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Экипаж  
бурового станка  
А ,  Н ,  Вергебного

Экипаж  бурового станка 
3 набурил за 3 года 9 ме

сяцев 182 тысячи погонных 
метров и досрочно выпол
нил задание десятой пяти
летки . Д ва  с половиной го
да этот экипаж возглавлял 
Вячеслав Федорович Негу- 
лов, затем эстаф ету принял 
Александр Игнатьевич Вер- 
тебный.

В соответствии с условия
ми социалистического сорев
нования рабочих ведущих 
профессий, члены экипажа 
награждены Почетными гра
мотами и денежными преми-

Вригада  
отделочниц  
Л .  А .  Патаниной

Бригада отделочниц Л ю 
дмилы Александровны Па- 
таниной из СУ-4 29 сен
тября вышла на субботник 
и полностью закончила чис
товые полы в машинном и 
компрессорном отделениях 
молокозавода. В сентябре 
бригада справилась с зада
нием на 165 процентов.

О передовиках рассказы
вает прораб СУ-4 Б. В. Те 
рентьев:

— С бригадой Людмилы 
Александровк-ы мне прихо
дилось работать и раньше. 
Отделочницы ни разу не 
подводили. Работают быст
ро и качественно. На моло-

ямн, профком комбината вы
делил бесплатную путевку в 
дом отды ха. В Книгу (рудо
вой славы занесены маши
нисты бурового станка : В я 
чеслав Федорович Петухов, 
Александр Игнатьевич Вср- 
тебный, Николай Александ
рович Виноградов, Влади
мир Павлович Белов, по
мощники маш иниста: Игорь 
Иванович Лебедев, Вале
рий Николаевич Понов, 
Анатолий Михайлович Ма- 
мошин.

На вопросы отвечает А. И. 
Вертсбный:

— Прежде всего, хочу ска
зать, что экипаж пришел к

козавод их перебросили в 
апреле, когда стояли холо
да. Здание не отапливалось. 
Поспеши отделочницы — с 
наступлением тепла штука
турка бы потрескалась, 
краска обсыпалась. А тут 
стенки ровные, гладкие,' 
словно утюгом гто ним про
шлись. К : качеству работ 
нет претензий и у рабочих 
комиссий. Отделочницам ос
тался только фасад моло
козавода. Девчата уже ш ту
катурят здание.

Хотелось бы сказать о вы
сокой исполнительской дис
циплине в коллективе. Объ
ект пусковой, каждый день, 
каждый час дорог. Подхо
жу к бригадиру, прошу 
выйти на субботник. За нее 
отвечают наперебой: «Не
беспокойтесь, обязательно 
выйдем».

Или другой пример. Под
везут на машине краску,

намеченной цели не в оди
ночку. Помогал весь уча
сток: слесари, электрики,
инженерно-технические ра
ботники. Сыграло роль и по
стоянное трудовое соперни
чество. Особенно с экипа
жем Николая Алексеевича 
Васильева. В этом году у 
экипажа «шестерки» пока
затели лучше, а месяца че
рез полтора он так же за
вершит пятилетнее задание.

— А когда ваш экипаж 
намечал справиться с обя
зательствами?

— За три года и десять 
месяцев. В первые три года 
по 6—7 тысяч прибавляли к 
плану. А з 1979-ом так труд
но пришлось, что несмотря 
на успешное завершение пя
тилетки, не уверены выпол
ним ли годовые социалисти
ческие обязательства — 42 
тысячи погонных метров. 
Два раза не достигали ме
сячного ориентира — 3500 
метров.

Надо срочно сдать блок— 
и появляются на площадке 
два, а то и три станка. А 
это в общем итоге не вы
годно. Как и перебуривагше 
на обводненных горизонтах.

Поэтому много зависит от 
сверхплановых метров, от 
опытных буровиков шестого

и седьмого станков — эки
пажей II . А. Васильева и
A. И. Филатова.

Д а , действительно, многое 
зависит от передовиков. В 
конце сентября на руднике 
«Ж елезный» состоялось за
ключительное занятие шко
лы передового опыта маши
ниста С БШ -250 А . И. Вер- 
тебного. О ткрыл занятие 
горный мастер В. Н. Фефи- 
латьев. Затем руководитель 
школы А . И. Вертебиый вы
сказал машинистам буровых 
станков замечания и поже
лания на будущее.

Деловые предложения вне
сли машинисты Н. П. Дран- 
чак и Б . Е . Карасю к. Н а
чальник техбюро рудника
B. А. Александров расска
зал о производственных за
дачах па 1980 год.

Заключительное занятие 
показало, что школа пере
дового опыта бурения помо
гла слуш ателям  лучше уз
нать резервы повышения 
производительности трупа.

А. Б Е Д У Л  Е В А , 
инженер Л Н О Т Ков-
дорского ГО К а .

* * *
На снимке: старший ма

шинист С БШ -250 № 3 А. И. 
Вертсбный.

Фото Н. Ганиевой.

раствор, я — в бригаду П а
таниной: «Помогите». И тут 
же без слов, дружно все за 
дело. Минута, другая и они 
уже снова на своих местах. 
Й товарищам помогут, и 
свою работу сделают. Такой 
уж порядок в бригаде.

Т . С А П Р О Н О В А .

На снимке (слева напра
во) члены совета бригады:
А . Н. Неклюдова, Л . Б , 
Меркулова, Л . А. Паганини 
(бригадир), М. И. Сокурен- 
ко и А. И. Ворона.

Фото В. Поакимиди.

Планы
н а  

год
Состоялось онере д н о е 

заседание совета наставни
ков Ковдорского ГО Ка. К 
сожалению, далеко не все 
председатели цеховых ко
митетов профсою за и пред
седатели цеховых советов 
наставников присутствовали 
на нем. Вряд ли такое от
ношение к важному делу 
можно считать нормальным.

Заседание утвердило но
вый состав совета и план 
работы на текущий год. 
Участники ознакомились С 
постановлением М инистер
ства черной металлургии 
и ЦК отраслевого профсою 
за об улучшении профори
ентации и наставничества, 
изучили рекомендации по 
наставничеству и профори
ентации молодежи, вырабо
танные на всесою зном со
вещании п р е д с та в и те л е й  
предприятий объединения 
«Сою зруда», проходившем 
в Ковдоре в июне 1979 г, 
были предложены и при
мерные планы работы це
ховых советов наставников.

Отмечен один общий не
достаток в развитии настав
ничества в цехах: нет
оформленных уголков, где 
бы отмечались успехи на
ставников и молодых рабо-. 
чих цеха.

В настоящее время учеб
но-курсовой комбинат и 
Дворец культуры „уточняют 
программу занятий в уни
верситете наставников, ко
торый вскоре возобновит 
работу.

И последнее. Профком 
комбината при подведении 
итогов за полугодие и за 
год будет присваивать зва
ние лучшего наставника Ков
дорского ГО Ка.

С . Т И Х О М И Р О В , 
председатель совета на
ставников комбината.

К 35-летию разгрома немецко-фашистских войск а Заполярье

Клятва верности
Поход «П артизанскою  

тропою» отряды группы 
гПоиск» посвятили 35-летию 
разгрома немецко-фашист
ских войск в Заполярье.

Готовились к походу тща
тельно. Составили положе
ние. поставиЛи целью подве
е т  итоги деятельности клу
бов «Поиск», домов и музе
ев «Боевой славы» по воен
но-патриотическому воспи
танию, проверить физиче
скую подготовку, выносли
вость членов экспедицион
ных отрядов.

Определили м а р ш р у т :  
Ковдор— Ена, Еиа— Шуми- 
городок—место дислокации 
партизанских о т р я д о в  
«Большевик» и «Сталинец».

Участники похода: учащи
еся и учителя школ Ковдо- 
ра, Ены, Слюды, воспитан

ники и сотрудники Дома 
пионеров, тренер Д10С111 
В. П. Толстое, вожатый-по
граничник Владимир Кли
мов, защитники Заполярья 
Алексей Кириллович Кот
лов, Александр Федорович 
Васеиев. Всего 140 человек, 
6 отрядов.

В программе —посещение 
музея Николая Островского 
Ейской школы № 13, пеший 
переход Ена — база парти
занских отрядов, митинг, 
костер дружбы.

И вот наступило 30 сен
тября. Погода не радовала. 
Были уже на вокзале, как 
вдруг посыпал снег. Но на
строение у всех оставалось 
по-прежнему боевым.

В вагоне разучивали пес
ни о. партизанах, погранич
никах, воинах Советской

Армии. В Ене нас тепло 
встретили хозяева из мест
ной школы.

И еше была одна встреча, 
трогательцая и волнующая. 
В школьном музее. С писа
телем-коммунистом Никола
ем Островским, 75-летие со 
дня рождения которого стра
на отмечала накануне, ‘29 
сентября.

Останется в памяти и пе
ший'переход, и песня «Вме
сте весело шагать по про
сторам», и необыкновенно 
красивые пейзажи родного 
края.

11, конечно, митинг. Взвол
нованные речи, обращение к 
пионерским дружинам и 
комсомольским организаци
ям школ л шефствующих 
над школами предприятий о 
сборе средств на строитель
ство обелиска в честь за
щитников Заполярья. У ста
новление мемориальной дос
ки и минута молчания.

Минута молчания...

В заключение отряды по
лучили пакеты-задания. По
иск продолжается...

Т. ТОЛ с т о  вд.

Подробнее о походе

отрядов группы «По-
комиссар сводною or-
ряда «Поиск». ИСК” читаите в следую-

фого Игоря Ссливерсто щ е *  номере «Рудного 
на, члена фотокруж ка Дома 
пионеров. Ковдорз».

Быть 
застрельщиком

6 октября^ в 11 часов во 
Дворце культуры начнет 
свою работу VII отчетно- 
выборная комсомольская 
конференция Ковдорского 
Г О К г

Хорошей школой профес- 
сиомального и нравственно* 
го роста являются 16 ком* 
сомольско - молодеж  н ы х 
коллективов в цехах ком* 
бината. И за пределами Ков» 
дора известны трудовые ус
пехи коллективов во главе 
с М. П. Напалковым, Л. Ф . 
Ф едо ренко , Л. Н. Зориной.

Реконструкция Ковдор* 
ского ГО Ка объявлена Все
союзной ударной комсо* : 
мольской стройкой. Но кон
такты м еж ду комсомоль
скими организациями ком
бината и треста «Ковдорст* 
рой» носят эпизодический 
характер . Нет соревнования 
меж ду комсомол ь ц а м и- 
строителями и технологами. 
Получается, что делаем об
щее дело, но в отрыве друг 
от друга.

Более 1.500 юношей и де
вушек сдают Ленинский за
чет. Каждый имеет личный 
комсомольский план «Учим
ся коммунизму — строим 
коммунизм». Хорошо сдали 
Ленинский зачет комсо
мольцы цеха заводских ла
бораторий, о :дела  техниче
ского контроля, управления 
комбината.

В 26 комсомольских круж 
ках приступили к занятиям 
750 слушателей. Вш ;и заня
тия с молодежью  будут 
опытные пропагандист»|, 
среди них 23 коммуниста,

Но вот на общ еобразова
тельную учебу бюро ВЛКСМ  
обращают мало внимания: 
свыше 100 молодых рабо
чих не имеют среднего об
разования и не учатся в ве
черней школе.

У  мае есть все условия 
для воспитания коммуни
стической нравственности 
путем культурно-массовых 
мероприятий, организации 
отдыха молодежи. Спорт
комплекс, Дворец культу
ры, библиотеки, кинотеатр... 
Но не всегда есть контакты 
между работниками этих 
учреждений и комсомоль
скими активистами, В орга
низации чествования пере
довиков производства и до 
танцевальных вечеров — 
комсомольцы должны стать 
хозяевами, а не гостями. 
Хозяевами в клубах, на ста
дионе, в общежитиях.

Почти на всех  отчетно-вы
борных собраниях говори
лось о недостатках в спор
тивно-массовой работе. Но 
от слов к делу еще не пе
решли. Комсомольским бю
ро следует больше внима
ния уделять проживающим 
в общежитиях, усилить д ея
тельность оперативных от- 
оядов.

Словом, быть застрель
щиками,

О. М О ГУ РЕН  КО. 
секретарь комитета 
B J IK C M  Ковдорского 
ГО Ка.



Как сработали 
в сентябре 
и в третьем, 
квартале

КОВДОРСКИЙ ГОК
З а  месяц горняки добыли 

сверх плана 29.500 тонн оу- 
ды. Но с заданием по вскры
ше управились только на 45 
процентов, отстав на 1.497 
тысяч тонн. Обогатители вы
пустили сверх плана 8.330 
тонн железного концентра
та , 9.400 тонн апатитового 
и на 100 процентов выпол
нили задание по выпуску 
гравитационного концентра
та . Сверхплановая реализа- 
иия продукции дала 77 ты 
сяч рублей.

Квартальные показатели: 
руда — 100,9 процента,
вскрыша — 50,3 процента. 
Вы пуск железного концент
рата — 100,1 процента, гра
витационного — 115,7, апа
титового концентрата — 87,9 
процента.

ТРЕСТ
«КОВДОРСТРОЙ»

Строители освоили в сен
тябре по генподряду 2.449 
тысяч рублей— 119 процен
тов, собственными силами 
1.610 тысяч — 105 процентов. 
Н а  объектах черной метал
лурги и—2.218 тысяч рублей 
(119 процентов), на пуско
вых комплексах — 1.459 ты
сяч рублей (141 процент).

В  третьем квартале осво
ение составило: по генпод
ряду — "114 процентов, соб
ственными силами — 103 
процента, на объектах чер
ной металлургии — 112 про
центов, и на пусковых ком
плексах — 130 процентов. 

ГОК
1 «КОВДОРСЛЮДА»

«•В сентябре рудники ком
бината выдали сверх плана 
24 тонны нромсырца слюды 
и 314 тонн кварцполево- 
шпатового сырья. Сверхпла
новая реализация продук
ции — 18 тысяч рублей.
I З а  квартал сверх плана: 
81 тонна промсырца слюды, 
813 тонн квариполевопшато- 
вого сырья и 360 тонн вср- 
микулитояого концентрата. 
Дополнительная реализация 
—  103 тысячи рублей.

КОВДОРСКИЙ
ЛЕСПРОМХОЗ

Отставание в вывозке за 
месяц на 1.612 кубометров 

обусловило и невыполнение 
других основных показате
лей. Реализация продукции 
составила 83,4 процента.

За  квартал минус но вы
возке древесины составил 
474 кубометра. Лесозагото
вители справились с вывоз
кой деловой древесины, до- 
Пблнительно вывезли 1.800 
кубометров.

Выполнено задание вы
пуска пиломатериалов, та 
ры и клепки. Реализация 
продукции - 100,1 процента.

ОБЩИЙ ПРАЗДНИК
Сетодпя на Череповецком 

металлургическом зав о де 
Проходит плавка 100■милли
онной тонны стали. Именно 
столько стали дал стране 
вавод со дня пуска. Это 
большой трудовой праздник 
не только металлургов Че
реповца, но и горняков и 
обогатителей Ко в до р а и 
Оленегорска.

С 1963 года ковдорчанс 
отправили в Череповец бо
лее 4.0 миллионов тонн же
лезного концентрата. 11 се
ли мы в 1963 году отгрузи
ли заводу 1,4 миллиона 
тонн, то в 1978 году — уже 
2,8 миллиона тонн концен
трата с государственным 
Знаком качества.

В торжествах, посвящен
ных плавке 100-ми.тлиониой 
тонны стали. принимает 
участие делегация нашего 
комбината, а также делега
ции всех предприятий, уча
ствующих в межотраслевом 
соревновании «Уголь — ру
да — транспорт — ме
талл».

Г. КО С  И Ц Ы П , 
инженер по соцсорев
нованию О ТиЗА  Ков- 
дорского ГО К а .

Р ека  молока
В ближайшие дни 

оборудование молоко
завода будет передано 
для наладки. К Новому 
году продукция моло
козавода должна по
ступить в продажу.

молочных напитков. Нуж- жится 3 грамма белка, 3,8 
кый тепловой режим и грамма углеводов, витами- 
здесь будет поддерживать- ны, много минеральных ве
ся автоматически.

Д. К О С О Р У К О В , 
инженер-механик мо
лочного завода.

ф НА КОНВЕЙЕРЕ
Были и корректировки 

проекта. Линия выработки 
готовой сметаны находи
лась на втором этаже. Она 
перенесена на первый. Там 
же установлены и ванночки 

уже благоустраивают тер- для сквашивания. С л е д о м -  
риторию. Завезли

ЕЩЕ ЧУТЬ-ЧУТЬ

Работники молокозавода

землю
для газонов, разравняли ее, 
подготовили для посадки 
деревьев, кустарников. О г
раждение из метал-лической 
сетки заканчивают Н. А. Ла
рионов и бригадир П. С.
Бар-мак.

Каж ется, совсем недавно 
наша бригада рыла траншеи 
для фундаментов, возводи
ла коробку здания. А се
годня проходим по цехам— 
стены поблескивают голу
бизной глазированных пли
ток. В лаборатории и в бы- 4 часа) 
товых помещениях отделоч
ницы настилают линолеум.
Пахнет свежей краской от 
•панелей, перил. Заканчива
ют навешивать светильники 
электрики.

На втором этаже мон
тажники установили обору-

пастеризе ци я и охлаждение. 
То есть, укорочена техноло
гическая схема выработки 
сметаны, а значит, и сокра
щены потери. Не надо на
сосов для перекачки. О т
крыл кран, и густая белая 
масса пойдет в приготовлен-- 
ную тару.

Начинаться технологиче
ский процесс будет с цеха 
восстановления молока. М о
локо по определенной схе
ме смешивается с водой, 
потом — созревание (3,5 — 

Затем молоко по
ступит на пастеризационно- 
охладительную установку. 
Там оно подогревается, очи
щается. Температура пасте
ризации — 80— 85 градусов. 
Но и это 'не все. Еще необ
ходимо придать однород
ность массе, прогомогени-

доеание, подведены трубо- 3„ p 0,aaTbi охладить. В реали- 
проводы. А мы заканчиваем зацию молоко будет посту- 
шумозащитные перегородки пать с содержанием жира 
вентиляционных камер. 2,5 и 3,2 процента, как и 
В. Петрачен-ко и А . Юдин предусмотрено требования- 
монтируют перила.

н. митюшин,
плотник комплексной 
бригады СМ У-3.

ф  АВТОМАТИЧЕСКИ

Завод почти полностью 
автоматизирован. Тут и ав
томаты по разливу молока 
в бумажные пакеты, тут и 
линия по разливу молока в 
бутылки. Бутылки автомати
чески проходят тепловую 
обработку, затем ополаски
ваются холодной водой. 
Каждую  минуту на конвей
ер из-под автомата будет 
выходить 50 бутылок с мо
локом. За это время вруч
ную их невозможно вымыть, 
не то что наполнить моло
ком.

Автоматизирована и охла
дительная установка. Аппа
ратчику здесь надо будет 
следить лишь за показания-

ния закваски. Задал нуж
ный режим сквашивания и 
следи за показаниями при
боров.

В цехе диетических про
дуктов — резервуары для

ицеств.
С пуском молочного заво

да творог, творожные изде
лия, кефир будут получать 
дети всех возрастов. А раз
нообразить меню — дело 
повара.

А . З О З У Л Я , 
методист я с л е й -с а д а  
«Солнышко».

ф ВКЛАД 
МИКРОБИОЛОГА

Кому не понятно, что ес
ли это молочный завод — 
значит, должны быть иде
альные санитарно-гигие 
чес кие условия. О боруд . 
ние будет ежедневно де
зинфицироваться , промы
ваться щелочными раство
рами, горячей водой, хо
лодной.

В химической лаборато- кухню молоком снабжают в 
рии лаборанты будут опре- первую очередь. И все же 
дел ять содержание жира в бывают, особенно осенью и 
молоке, сметане, твороге, весной, перебои с постав- 
наличие кислотности, плот- кой молока. И тогда мы на- 
ности. А в микробиологи- чинаем бить тревогу, а ра- 
ческой — наличие полезной ботникам^ОРСа приходится 
и вредной микрофлоры в сокращать поставки школам,

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

#  БЕЗ ПЕРЕБОЕВ

Для приготовления кефи
ра, творога и других пита
тельных смесей в детской 
молочной кухне использу
ем натуральное молоко, ко
торое поступает из подсоб
ного хозяйства и совхоза 
« Е н с к и й ».

Сегодня молочная кухня 
обслуживает 450 детей в 
возрасте до года. Понятно,

ми.
Сметану г /дем получать 

из готовых v. . .mbok. Их тоже 
сначала нужно растопить, 
довести до определенной 

жирности, пропастеризовать, 
сквасить. Сметану завод 
будет выпускать 20— 25 и 
30-процентной жирности.

А творог поступит в ма
газины 9 и 18-П'роцентной 
жирности. Диетчикам реко
мендуется творог 9-про
центной жирности. В нем 
меньше жира, но больше 
белка.

Л . Т А Р А Н О В С К А Я , 
технолог молочного за
вода.

ф СЫРНИКИ 
В СМЕТАНЕ

ЯсЬи-сад «Солнышко», как 
и остальные детские учреж
дения, получает кефир, тво
рог из молочной кухни. Но 

ми приборов, так как про- это только для воспитанни- 
цесс охлаждения молока рз- ков ясельных групп. Дети 
гулируется автоматически. постарше не получают ни 

И таких агут аратов на за- ^ефира, ни творога. А меж* 
воде немало. Автомат для ду тем кисломолочные лро- 
расфасозки творога, для дукты самые богатые по 
его вальцовки. Автоматизм- содержанию белка, всевоз- 
рован процесс приготозле- можных витаминов.

продуктах. Такой сложный 
процесс, как приготовление 
заквасок, должен вестись в 
идеальных условиях под 
строгим контролем. И в 
этом технолога 
микробиолог.

Прежде чем приготовить 
кефир нужны кефирные 
грибки. Для их активного 
развития, так называемого 
«оживления», идет молоко. 
Сквашивание в течение не
скольких часов —  и готова 
закваска. Но это еще толь
ко «материнская» закваска. 
Теперь из нее готовится 
производственная. Причем, 
для каждого раза приготов

чтг^ • оставить без пита- 
м 'мых детей.

с пуском МОЛОКО* 
звй. ни школьники, ни 
пациенты молочной кухни 

поможет страдать не будут.
В . Ф И Л И П П О В А , 

заведую щ ая детс к о й  
консультацией Ковдор- 
ской городской полик
линики.

Ф  КАЖДЫЙ ДЕНЬ 
В ПРОДАЖЕ

Не секрет, что молоко и 
другие молочные продукты 
на прилавках магазинов 
Ковдора бывают отнюдь не

лен и я сметаны или кефира ежедневно. Только в пер-
нужна свежая закваска.

А К У Л Ь К О В А , 
директор молочного за
вода.

вом квартале 1980 года про
дажа цельного молока уве
личиться на 166 тонн. Прав
да, уменьшится продажа

Мы стараемся регулиро
вать содержание белка в 
пище за счет рыбных бпюд, 
молочных каш. Молока-то 
дети получают в достатке. 
И все же оно не может за-

пр'иготовления кефира, аци- менить творог и кефир. В 
дофилина и других кисло- 100 граммах кефира содер-

На снимке: идет монтаж трубопровода для транс
портировки молочной продукции.

Фото В. Иоакнмиди.

сухого молока.
Каждый день будет в про

даже молоко, расфасован
ное в по-'л-литровые бутылки 
и тетрапаковые пакеты, что 
очень удобно. Будет, конеч
но, и разливное. Как гово
рится, на любителя.

Продажу молочных про
дуктов организуем во всех 
крупных магазинах города. 
Но преимущественно их ас
сортимент больше будет в 
специализированном молоч
ном магазине, что располо
жен в доме № 4 по улице 
Слюдяной.

Но уже сейчас ясно, что 
придется добиваться увели
чения фондов на сырье для 
молокозавода.

Г . Г О Р Д  И ГЛ IКО , 
заведующая продоволь
ственным с е к т о р о м  
О Р С а Ковдорского 
ГО К а .

ф  НЕ ЗАДЕРЖИМ
Бригада из «Продмонта- 

жа» пришла на молокоза
вод, когда еще не были 
закончены чистые полы. 
Сориентировались, и при
ступили к побочным ра
ботал*. Не сидеть же сложа 
руки. Сделали площадки в 
машинном зале, смонтиро
вали лестницы, подготовили 
наружную площадку с тор
цевой стороны здания.

И никто из монтажников, 
как говорится, не возникал. 
Время-то не ждет, сроки 
жесткие. Да к тому же, 
монтировать оборудование 
на молочном заводе при
шлось впервые.

Монтаж оборудования ве
дем поэтапно. В первую 
очередь смонтировали ком
прессорное отделение. Там 
было занято звено А. Д. 
Рослякова.

Ведется монтаж в произ
водственном цехе. Сейчас 
занимаемся н??ржааеющим 
трубопроводом. Наметили 
до 7 ноября его закончить 
и полностью завершить об
вязку оборудования.

Бригаде поручили смон
тировать и паропровод, хо- 
лодопрсвод, хотя это вна
чале было в плане работ 
сантехников. Словом, объем 
предстоит большой. Но за
держать монтаж оборудо
вания не имеем права. По
этому и прихватываем суб
боты, работаем по сумми
рованному учету времени.

В. К О Р О Б О В , 
бригадир монтажников 
«Продмонгажа».

ф  НОВОСЕЛЬЕ ф

87 КВАРТИР
В Тринадцатом мнкрорай 

one Государственная ко
миссия с оценкой «хорошо» 
приняла дом под строитель
ным номером 24. Скоро в 
нем справят новоселье 87 
семей, r основном, работни
ков Ковдорского ГОКа. 
Улучшенная планировка оз
начает, что комнаты вес 
изолированные, расширены 
кухни и прихожие, имеются 
встроенные шкафы и антре
соли, лоджии и, наконец, 
erne одно удобство му 
соропровод.

Комиссия отметила высо
кое качество отделочных ра
бот, подобраны па редкость 
красивые современные обои.

Сейчас заканчивается бла
гоустройство террит о р и и 
вокруг дома. Разбиты газо
ны, идет посадка деревьев 
и кустарников.

Весь этот микрорайон 
будет застроен такими же 
домами с улучшенной пла
нировкой.

ф УДИВЛЯЮСЬ ф

В глубокой тайне
Решение собрания проф

союзно-хозяйственного ак
тива треста «Ковдорстрой» 
о переходе на работу по 
суммированному учету вре
мени стало законом и для 
нашей субподрядной орга
низации. Вэдь мы, электро
монтажники, приходим на 
площадку в конце цикла 
строительства, когда уже на 
раскачку просто не остает
ся времени. К тому же, по 
разным, в основном, не за
висящим от коллектива уча
стка причинам, время на 
монтаж электрического обо
рудования и так сокращено 

I до минимума. Решение 
профсоюзно - хозяйствен
ного актива обсудили все 
пять бригад участка, мнение, 
было единогласным: «Надо, 
значит надо! Спорить на те
му, кто виноват в отстава
нии, некогда. Сделаем  все 
от нас зависящее, чтобы со

кратить сроки ввода объек
тов в эксплуатацию».

Первые же три недели ра
боты по суммированному 
учету времени принесли хо
рошие результаты . Участок 
заканчивает наружные се
ти электроснабжения кор
пуса среднемелкого дроб
ления, оборудование под
станции для питания чет
вертой секции М О ’Ф , ко
тельной подсобного хозяй
ства. Если при восьмичасо
вой работе смонтировать 
электрооборудование ко
тельной намечалось за 42 
оабочих дня, то, перейдя на 
суммированный учет рабо
чего времени, это удалось 
сделать за 34 дня.

Известно, строительные 
нормы и правила преду
сматривают, что монтаж 
электрооборудования ве
дется в полностью подго
товленных для этого поме

щениях. Но из шестнадцати 
помещений пусковых уст
ройств того же корпуса 
среднемелкого дробления 
полностью готовы были 
только два. В остальных 
строители *еще возводили 
перегородки, укладыв а л и 
панели перекрытия. Но вре
мя поджимает, и бригада 
М. И. Панина решила рабо
тать параллельно со строи
телями. За пятницу и суб
боту, 21 и 22 сентября, 
бригада установила в зда
нии около 48 единиц щитов 
управлен ия .

Все это мы рассказываем к 
тому, как коллектив участка 
«Севзалэлектром о н т а ж а» 
дружно откликнулся на при
зыв работать по-ударному. 
И поэтому вызывает удив
ление пассивная позиция 
объединенного постройко- 
ма треста «Ковдорстрой». 
До сих пор нет (или мы не 
знаем об этом) не только 
еж есуточного, но и поде
кадного подведения итогов.

Нет и стенда, который бы 
освещал ход социалистиче
ского соревнования между 
бригадами генподрядных и 
субподрядных организаций 
за скорейшую сдачу объек
тов в эксплуатацию.

Насколько возросла про
изводительность труда на 
участке — мы знаем. Но 
как сравнить достижения 
электромонтажников с ус
пехами смежных коллекти
вов — остается тайной. Не
где узнать, негде сравнить. 
Поэтому на вопросы брига
диров, на каком месте их 
коллективы в общем строю 
соревнующихся, мы пока 
отвечает: «Не знаем».

А ведь при таком поло
жении бригадирам очень 
трудно правильно рассчи
тать силы. Да и морального 
стимула нет.

А. П О Т ЕШ К И  НА, 
председатель цехкома;
С . Ф У Р М А Н , началь
ник участка «Севзап- 
электромонтажа».



В блокнот пропагандиста 
и слушателя

Первое 
занятие

Новый учебный год во 
всех форм ах системы по- 
литобразования комбината 
откры лся занятием, посвя
щенным изучению темы 

'  «Ленинизм —  революцион
ное знамя нашей эпохи». 
139 пропагандистов и руко
водителей школ коммуни
стического труда выступили 
перед слуш ателями, на на
глядны х примерах показа
ли, что ленинизм есть марк
сизм современной эпохи, 
единое революционное уче
ние, научно объясняющее 
объективные законы разви
тия нашего общества.

Основные теоретические 
положения пропагандисты 
увязываю т с конкретными 
задачами, которые стоят пе
ред  коллективом в четвер
том году пятилетки, с со
ревнованием, направленным 
на достойную  встречу 110-й 
годовщ ины со дня рож де
ния В. И. Ленина.

Так, 2 октября, на занятии 
В школе марксизма-лени
низма энергоцеха (пропа
гандист В. И. Кириллов) бы
ло рассмотрено выполнение 
главной задачи экономиче
ской политики партии —  по
вышение уровня жизни на
рода . Слуш атели, работни
ки энергоцеха, дополнили 
выступление пропагандиста 
примерами из жизни своих 
товарищ ей по работе. Ж и
во и активно провели заня
тия в школе м арксизма-ле

нинизма обогатитель н о г о 
комплекса И, П. Чепе л в, 
О РСа —  И. И. Ренанд, цеха 
КИПиА —  В , А . Арсеньев и 
другие.

Словом, пропагандисты 
тщ ательно подготовились к 
занятиям, работали не толь
ко над своим выступлени
ем, но и заранее продум а
ли вопросы к аудитории. И 
это дало положительные 
результаты .

Первые занятия в цехах 
комбината прошли на долж 
ном идейно-теоретическом 
уровне. Этому способство
вала большая предваритель
ная работа как самих про
пагандистов, так и членов 
партийных бюро. С екр ета
ри партийных бюро В. В. 
Абрамов (ремонтно-механи
ческий цех), О . М. Бенчук 
(рудник «Ж елезный »), Ю . А. 
Ланцов (РСП), Н. В„ М ороз 
(обогатительный комплекс) 
побывали в кабинете полит
просвещения вместе с про
пагандистами. Еще раз конк
ретно уяснили, какие цели 
и задачи стоят перед поли
тическими занятиями в но
вом учебном году. Накану
не начала занятий пропа
гандисты встретились с чле
нами методического совета. 
Очень помогли реком енда
ции, данные на семинаре 
пропагандистов 20 сентября 
1979 года.

Теперь задача не снижать 
требовательности ни к себе, 
ни к слуш ателям , что и бу
дет залогом успехов.

В . П Е Р О В А , 
заведующ ая кабинетом 
политпросвещения Ков
дорского ГО К а .

ф ПРОЕКТ ф

Тонна ковдорской руды
Запасы руд Ковдорского 

массива представляют цен
ное сырье, на базе которого 
может и должно быть раз
вито эффективное произ
водство по комплексной их 
переработке и получению 
разнообразной продукции 
для народного хозяйства.

В настоящее время на 
Ковдорском массиве постро
ены и действуют два пред
приятия; Ковдорский ГО К в 
составе двух фабрик, выпу
скающих железный, апати
товый и гравитационный 
концентраты, а также вср- 
микулитовая обогатительная 
фабрика ГО Ка «'Ковдор- 
слюда».

Кроме того, решается воп
рос о строительстве фабри
ки по обогащению руд ано
мальной зоны, выполняет
ся те.хнико - экономическое 
о основание строительства 
( , ; .  рш<и, на базе маложеле
зистых и других апатитосо
держащих руд. Будут про
ведены дополнительные ис
следования и на основании 
их решатся вопросы пере
работки хвостов существу
ющего хвостохранилища, 
карббнатптовых руд и др.

В качестве резерва нара
щивания действующих про
изводств Ковдорского ГО Ка, 
поддрежания их мощностей, 
в перспективе должны рас
сматриваться вопросы пе
реработки промышленных 
продуктов и руд попутной 
добычи с вермикулитовой 
фабрики.

Кроме этого, .необходимо 
(а'предварительные иссле

дования показали, что это 
возможно и целесообразно) 
использовать хвосты про
цессов обогащения для из
готовления строитель н ы х 
материалов.

То есть, имеются все пред
посылки для создания пол
ностью безотходного произ
водства. Однако, чтоб ус
пешно решить все вышепе
речисленные задачи, необ
ходимо выполнить целый 
комплекс мероприятий, как 
ма существующих производ
ствах, так и по перспектив
ным направлениям.

В существующем произ
водстве необходимо окон
чательно уточнить "требова
ния к качеству апатитовой 
продукции и определить 
потребителей ее, исходя из 
полной проектной произво
дительности Ковдорск о го  
ГО Ка. Кроме того, надо ре
шить вопросы с поставкой 
необходимого усреднитель- 
ного оборудования, систем 
автоматического отбора и 
анализа проб в технологиче
ском процессе и др.; уско
рить проведение комплекса 
наладочных и исследова
тельских работ по картиро
ванию месторождений. Соз
дать на Ковдорском ГОКе 
базовую лабораторию, со- 
в е рш ен с те о в а т ь технологию 
получения апатитового и 
гравитационного концентра
тов в направлении сущест
венного повышения извле
чения полезных минералов.

Необходимо также разра
ботать и утвердить новые 
технические условия на вер-

микули говую продук и и ю. 
Ввиду разнообразия воз
можных направлений ис
пользования вер мику «ТИТО
ВЫХ продуктов.

Перспективные з а д а ч и  
развития производства на 
базе Ковдорского массива 
также потребуют решения 
целого комплекса меропри
ятий. Необходимо совер
шенствовать технологию и 
найти новым способ перера
ботки сырья существующих 
производств, вовлечь в пе
реработку руды аномаль
ной зоны, маложелезистые 
и апатит - штаффелитовые 
хвосты первого поля хвосто- 
хра и и л ища, и ром ы шленн ые 
продукты, вермикулитового 
производства, карбонатито; 
вые руды.

Предстоит разработать и 
освоить производство по ис
пользованию хвостов в ка
честве сырья для строитель
ной индустрии. Получать 
цемент, заполнители бето
нов, мозаичные бетоны, на
полнители пластмасс, стро
ительную известь и т. д.

Иными словами, предсто
ит целый ряд исследователь
ских и проектных работ, в 
которые будут вовлечены 
организации ряда мини
стерств и ведомств, а так
же научно-исследователь
ские группы и работники 
Ковдорского ГО Ка и ГО Ка 
«КовДорслюда».

К ). З А М Я Т И И Н , 
главный инженер про
екта института «Меха- 
нобр».
г. Ленинград.

♦  ГИГАНТ ПРОБУКСОВЫВАЕТ. ПОЧЕМУ? ф. -
По месяцу, с 1 сентября, 

отработали в сменах води-, 
гели автосамосвалов БелАЗ- 
549. С точки зрения брига
дира, могу сказать, что воп
рос освоения новой маши
ны, ее действительной мощ 
ности —  это палка о двух 
концах.

По-прежнему бесспорно: 
решающий вклад в освое
ние семидесягипятитонника 
сделаю т в конце концов лю 
ди 4— водители, закреплен
ные за машинами. А к кад
рам для БелАЗа-549 подо- 
шли| в цехе не очень прин
ципиально. Среди водителей 
есть, и такие, что больше 
года у них машина не хо
дила, разваливалась. Или же 
со стажем вождения БелАЗа 
менее года. И, наоборот, не 
сели за руль те, у кого са
мосвал по 100 тысяч кило-

Не объехать
метров пробегает.

Давит на водителя и соз
давшаяся вокруг семидеся- 
типятитонников атмосфера. 
«Это не трогай, того не ка
сайся! О сторож но, осто
рож но...» Потому и говорим 
до сих пор, что не знаем 
возможностей машины — их 
же никто, по сущ еству, и не 
пытался узнать.

Но это все одна сторона, 
внутренняя. Д ругая — чуть 
ли не оправдывает нереши
тельность в эксплуатации. Я 
говорю об условиях рабо
ты в карьере. Как брига
дир, не могу упрекнуть 
йодителя за нерастороп
ность на линии — сам езжу 
и вижу, в каких условиях

приходится вывозить гор
ную массу.

Резина рвется в клочья — 
результат посыпки дорог 
хвостами вместо гравия. До 
тридцати сантиметров дохо
дит в дождь толщина слоя 
жидкой пульпы. Так что 
ех-ать на второй отвал — это 
рвать резину. Недавно я 
пристроился за БелАЗом-549 
с бортовым номером 005. 
И в лобовое стекло отлета
ли куски резины величиной 
с кулак.

Дороги от седьм ого , пер
вого и второго экскавато
ров (самые загруж енные) не 
соответствую т паспорту да
же для БелАЗов-548. Пло
хое покрытие вынудило сд е

лать большой склон в стб- 
рону кювета —  для стока 
воды. И машина идет бук
вально боком.

Положенная ширина по
лотна — 14 метров, а доро
га на третий отвал заужена 
местами до 11 метров. Не 
разъехаться. Во многих м е
стах водители вынуждены 
тормозить, останавливаться, 
пропуская встречную маши- 
ну.

О тъехать от второго экс
каватора —  заведомо наси
ловать мотор-колесо. Без 
включения ф орсаж а с м е
ста не сдвинуться, прихо
диться выезжать на повы
шенной мощности, а это гу
бительно сказывается на 
двигателе.

Машины разной грузо
подъемности мешают друг 
другу на дороге. В гору

«сороками» идут медленнее 
и держ ат более мощного 
собрата. Все так же муча
ются водители на тяжелых, 
резких поворотах от седь
мого экскаватора. Здесь то
же страдает двигатель, 
рвется резина.

Ж алко машину. И того, 
что калечится она в таких 
условиях. И того, что не вы
возит пока столько, сколько 
может. А ведь как еще мо
жет! Еду я за гигантом. У 
меня в кузове каких-то трид
цать тонн, а машина вовсю 
трудится, в напряжении. А 
он везет себе чуть ли не 
сотню тонн, на глаз, — и 
без всяких усилий. Залю бу
ешься!

Р. К А Ш А Е В , 
бригадир водителей це
ха технологиие с к о г о 
транспорта.

-Г^== ф ДЕЛЮСЬ ф

Окружены 
заботой, 

окружены 
вниманием

Шестеро детей. Много или 

мало? Об этом и речь в эа- 

мегкс.

Когда я с детьми собира
лась приехать в Коадор 
(муж уехал раньше и жил 
поначалу в общежитии), то 
надеялась на предваритель
ное обещание администра
ции рудника «Железный»: 
квартиру муж получит в те
чение. Двух Лет. На .самом 
деле все сложилось куда 
удайнес. С тгол'годй муж 
прожил в общежитии, а за
тея Мам выделяли тр'е.чком- 
йатную квартиру в деревян
ном Доме. С водяным отоп
ление^. Но й Это еще не все. 
U'pOili.lO еще полгода — и 
’благоустроепв Я я четы рех-
комнатная к в а р т и р а  во 
вставке, дома Мё 4 по Слю
дяной. Тб есть комнаты изо
лированные, большие кори
доры, ку.хня-стоЛовая.

Так заботятся у Нас в 
стране о многодетных семь
ях. Б нашей семье шестеро 
детей. Тринадцать лет стар
шему, Эдику. Андрею и Л е
не по восемь, пять Марине, 
четыре ИВташе и два года 
Настеньке.

Трое детей летом бесплат
но отдохнули в пионерском 
лагере «Ковдорец». Сейчас 
Лена й Андрей п'бслё уроков 
идут в группу продленного 
дня. Марина и Наташа в 
круглосуточной группе са
да «Аленушка», а Настень
ка ходит в «Солнышко».

О  такой помощью' намно
го легче воспитывать ребят. 
Учителя и воспитатели шко
лы, воспитатели и няни дет
ского сада освободили нас 
с мужем от громадного ко
личества забот. Прйчбм. 
львиную долю расходов бе
рет на себя государство.

Это очень здорово, когда 
детей так много. Вот уез
жали трое в пибнерскнй ла
герь, и так было без них не
привычно пусто. Семья у  
нас дружная. Старший сын 
'Эдпк помогает заботиться о 
младших. Все успеваем, хо
тя муж и работает по сме- 
Най. Во всяком случае, в 
кино сходить всегда" время 
выкроим.

М. С КВО РЦ О ВА , 
работница марк ш е й- 
дерского отдела руд
ника «Ж елезный».
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Столько поднятых рук! Третьеклассники О тгадыва
ют загадки Ребята из третьего «В»  школы № 17 такж е 
охотно занимаются и на уроках русского язы ка, ариф
метики.

Для Людмилы Егоровны Федорковои, нынешний вы
пуск не первый в учительской биографии. В Школе она
с 1969 года. „  „

• Ф ото В . ИоакимиДй.

© УРОК; КОТОРЫЙ 
НЕ КОНЧАЕТСЯ

Д есять  лет будет моей 
школе весной. Той, в кото
рой училась.

Иногда подумаю: как эго 
я везде , успевала? С-ойет 
дружины, спортшкола, Клуб 
интернациональной дружбы. 
I I  учеба, учеба. Теперь все 
чаще задумываюсь н не
множко иначе: как' это учи
теля все успевали, ведь они 
всегда были вместе с нами.

Я  снова каждый день ви
ж у их. Но уже куда серь
езнее воспринимаю учитель
ские зшботы. Предчувствую 
что-ли-, как станут эти за
боты Моими.

Десять лет будет весной 
школе, в которой я рабо
таю. Библиотекарем. Закон
чила техникум. И учусь в

университете заочно, на ис
торическом ф а к у л ь т е т е .  
Нет, пока еще и загадывать 
рано, что буду в этой же 
школе учителем.

I.lo если буду... Тогда я 
хотела бы первый раз зай
ти в класс, как Валентина 
Михайловна Козлова. Она 
пришла к нам, девятиклас
сникам, на первый свой 
урок. И мы сразу приняли 
ее, признали.

Ну были некоторые пар
ни, что и опытным учите
лям, как говорится, нервы 
помотали. G Валентиной 
Михайловной этот номер не 
прошел. Любую словесную 
дуэль она легко выигрывала 
с ' присущим ей чувством 
юмора.

Пет, на ее уроках мы не 
отвлекались, хотя ц очень 
живо они проводили. Но 
это же физика, такой серь
езный предмет! А требова
ния у Валентины Михай
ловны еще серьезнее, тэкчх 
строгих ни у кого не было. 
Чтобы лучше подготовится, 
старались заглянуть за пре
делы учебника. И теперь; 
когда ребята заходят r 
Школьную библиотеку, час
то советую взять книги Пе
рельмана, или еще что-то. 
Так нас приучила Валенти
на Михайловна.

А учиться я пошла вес 
же на историка. По вёдь 
это тоже благодаря учи
тельнице. На уроках \ Я д 
виги Константиновны Ма

каренковои мы не отсижи
вали до звонка, а — как 
бы это лучше сказать? — 
мыслили вместе с учитель
ницей. К  этому приучила 
ЯдвнгВ Констант и н о в и  а. 
Никаких голословных ' у т
верждений, ничего просто 
«на веру». В дискуссиях 
постигались истины. Полис
таешь, бывало, журналы, 
готовясь к уроку. И серь
езная тема по обществове
дению раскрывалась с по
мощью материалов нз ж ур
нала «Человек и закон». А 
на вступительных в уни
верситете я сдала историю 
на пятерку.

А почему бы, в самом де
ле, не работать учителем 6 
нашей школе после универ
ситета? Вот, как Татьяна 
I Ыколаёвна Перттуиен. Она 
в 197й году закончила шкЬ- 
лу, тдгда был самый пер
вый выпуск. Прошло с тех 
пор сеМь лет, теперь она 
учитель математики. И Яд- 
йи[-а Константиновна. Свет
лана Алексеевна Малыше
ва и другие учителя — те- 
Пе'рБ её коллёги и помощни
ки.

Их много, хороших и ин
тересам*- традиций в шко
ле. Каждый из выпускников 
Запомнил наиболее для не
го близкое. Для меня — 
это Клуб интернациональ
ной дружбы. Как же,- бы
ла президентом Клуба. Так 
вот, вспоминая об Этом ув
лекательнейшем деле, опять

надо сказать: с нами бьш 
учитель. Учитель немецко
го языка Светлана АДеК- 
сеёбйа Малышева. А Дру
жили мы с пионерамн-тёль- 
мановЦами из города Вро- 
ттёроде в Германской Д е
мократической Республике. 
Переписка, заочные спор
тивные соревнования. Вмес
те со Светланой Алексеев
ной участвовали В виктори
нах. И даже выиграли пу
тевку в Артек На между
народную смену.

А еще хочу сказать о В а 
лентине Александровне 
Алексеевой. Сейчас она учит 
второклассников. Заканчи
вает Мурманский пединсти
тут, заочно. А я.помню ее 
пионёрвожатой. Как весело 
было с iicio! Одних только 
походов не счесть. ДаЖё не 
представляю, как бы кто 
другой на её месте мог так 
интересно всё организовать. 
Учила нас танцам.. А теперь 
без выступления танцоров— 
второклассников Валенти
ны Александровны — ни 
один ,  школьный праздник 
не обходится.

с. к р а с н и ц кАя ,
библиотекарь школы
№ 18.

г ^ Р У А Н Ь ШШкоШор
S октября 

Й 1979 года ©
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ВОДСТВЕННИКИ

Каждый год в учебно
курсовом комбинате .более 
двухсот молодых рабочих 
получают первую в жизни 
профессию, а более полутора 
тысяч производственников 
повышают квалификацию.

Немногочислен штат учеб
ного комбината, но вне
штатный коллектив препо
давателей и инструкторов 
насчитывает 117 передовых 
производственников. Эти лю
ди отдают свободное время 
молодежи, помогают всту
пающим в трудовую жизнь 
стать на ноги.

Зоя Сергеевна Бондарь 
заботливо опекает учеников. 
Если ее спросить, кто из 
учеников «плавал» в каком- 
то разделе программы, она 
и через три года ответит без 
запинки.

Всегда конкретны и инте
ресны уроки Александра 
Дмитриевича Литвинова. И, 
как правило, его ученики на 
зачет.ах показывают глубо
кие знания.

Много лет ведет занятия 
Сергей Сергеевич Гамзов. 
Методичный, точный —- за 
все годы не припомнить, что
бы задержался к началу за
нятий. И уроки у .него прос
то захватывающие, и моло
дежь гурьбой ходит за пре
подавателем, пост о я н н о 
спрашивают, консультируют
ся.

Неизменно в составе та
рифно - квалификационных 
комиссий Валентина Алек
сандрова Бурцева, препода

ватель курсов лифтеров, 
стропальщиков.

Требовательныи экзамена- 
тор Анатолий Сергеевич Ми
хайлов много лет возглав
ляет механическую комис
сию. А Инга Никитична 
Кандыбей — электрическую. 
Приходится потрудить с я 
слушателям, которые сдают 
экзамены на повышение-раз
ряда этим высококвалифи
цированным специалистам.

Не менее двухсот водите
лей автомашины БелАЗ под
готовил Зиновий Нсстеро- 
вич Кульчицкий и многие 
из его питомцев стали пе
редовиками производства. 
Подготовить их помогают и 
председатель экзаменацион
ной комиссии Владимир Аб
рамович Вестернин, и Раиса 
Константиновна М и л к о. 
Кстати, если бы самой Р а
исе Константиновне при
шлось сдавать экзамен по 
устройству БелАЗа, то она 
выдержала бы его не хуже 
механика, так досконально 
изучила машину.

Нину Владимировну Ко
ролеву помнят все студенты 
вузов. приезжавшре на 
практику. За годы препода
вания в У К К  она подгото
вила немало рабочих техно
логических. профессий.

В протоколах экзаменов 
стоят оценки «хорошо» '< и 
«отлично» напротив фами
лий учеников грамотного, 
эрудированного инженера 
Александра Михайловича 
Милова-нова.

Уж е шесть лет первые 
лекции-инструктажи по тех
нике безопасности проводит

Алла Федоровна Дунай. По
ступающие на работу юно
ши и. девушки слушают мо
лодого педагога, затаив ды
хание. И хотя знакомство 
длится лишь три дня, Алла 
Федоровна пофамильн-о пом
нит всех, кто и когда по
ступил на работу в комби
нат.

Называть, перечисть я т'ь 
можно долго. Среди лучших 
педагогов: бессменный руко
водитель астрономического 
кружка Михаил Иванович 
Совиов, организатор проф
ориентации школьников Ни
на Максимовна Кудрявцева, 
председатель совета настав
ников Сергей Степанович 
Тихомиров, организатор кур
сов технологических профес
сий Вера Петровна Петру- 
хина и многие друиге.

Это одержимый народ, 
без этих людей жизнь небы
ли бы столь насыщенной и 
интересной.

С. Ш Е В Ч Е Н К О , 
начальник учебио-кур- 
сового комбината Ков
дорского, Г О К а .

0  ЗИМОЙ И ЛЕТОМ

Учебный год — нелегкое, 
ответственное испытание и 
для учеников и для учите
лей. Летом же в пионерском 
лагере ребята отдыхают, а 
учителя—воспитателя и во
жатые — снова работают.

52 дня в пионерлагере 
«Ковдорец» пролетели на од
ном дыхании. И отдых, и 
■много интересных дел уда
лись на славу.

Спортивдструктор Влади

мир Николаевич Нерода как
бы сплотил все отряды в
единый, дружный коллектив. 
С неуемной энергией он ор
ганизовывал спартакиады, 
соревнования по м н о г о 
борью, плаванию, даже вод
ному поло. Надолго запом
нятся ребятам линейки спор
тивной славы.

Седьмой отряд был у Ли
ны Серафимовны Амчислав- 
ской — самые маленькие, 
дошкольники. Надо было 
заменить им на лето роди
телей. У Анны Серафимов
ны большой опыт, уже два 
десятка лет она преподает в 
начальных классах, знает и 
понимает детей.

«Салажата» — отряд Л а 
рисы Анатольевны Синец- 
кой — стал победителем в 
соревновании отрядов по 
всем показателям. Лариса 
Анатольевна хорошо знает 
специфику пионерской рабо
ты, много iiOMoi ала . она и 
мне, как старшей пионерво
жатой.

А вот Григорий Игнатье
вич Иванов впервые влился 
в коллектив воспитателей, 
но очень удачно. Он брйзу. 
нашел контакт с детьми.

Пришлось «переквалифи
цироваться» Надежде В а
сильевне Оберемко. 17 лет' 
она учитель начальных клас
сов, а здесь достались са
мые старшие: ребята 14—
15 лет. Освоилась, и вполне 
справилась.

Надо отметить также Т а 
мару Семеновну Башеву, 
опытного педагога и хоро- 
uierd воспитателя.

А закончить хочу тем, чго 
эти люди очень нужны де
тям. Ведь в воспитании ре
бят нет каникул.'.

Л . Б О В Т Р У К , 
бывшая старш ая во
ж атая  пиоиерла г е р я 
«Ковдорец».

©  ВСТРЕЧА 

В НАЧАЛЕ ГОДА

Совсем недавно, в мае, 
класс попрощался со своей 
первой учительницей. За три 
года мы выросли, научились 
писать, читать, .ропать зада
чи, наблюдать за природой.

Сколько всею прошло! 
Ходили на экскурсии в лес, 
ездили к шефам на обогати
тельный комплекс, побывали 
в гостях у воинов-пограиич- 
ников, катались на лыжах. 
И всег да с нами была учи
тельница Лидия Васильевна 
Кривенцова.

Мы помним, как нас при
нимали в тюнеры, как вме
сте - с учительницей делали 
нарядные сумочки, оформля-1 
ли стенды, у с т р а и в а л и  
праздник проводов зимы. А 
когда болели, ока приходила 
к нам домой.

Много цветов — вот что 
больше всего- запомнилось 
из тбго майскою дня. Мы 
пели, читали Стихи о школе, 
пили чай. А наши мамы по
чему-то вытирали, слезы.

И вот наступило 1 сентяб
ря. У Лилии - Васильевны 
опять первоклашки. Мы же 
теперь — , в четвертом. Но 
как . хотелось, Чтобы' первая 
учительница прШила к нам 
в класс. И она не забыла, 
пришла! Как мы Нее тогда 
обрадовались.

Юра Б Е Н Ч У К , 
ученик 4 класса «А» 
школы Лг 17.

0  ПЕРЕД ОТБОЕМ
■ Обычный вбчер в . интер
нате школы Nt 17. ЧУ™, 
больше часа до отбоя. Уро- 
йи приготовлены. Па первом 
этаже, в спортивном зале — 
веселый смех’ ребят. Паша 
Куревни, Я и Статыгнн и

ffSffi'a М алышей занимаются
в секции самбо при Дворце
культуры и сейчас устроили 
демонстрацию приемов.

Ребята рассказали, что у 
них есть кружки: драмати
ческий, кукольный и вяза
ния. Наперебой рассказыва
ли о спектаклях, которые 
поставили в прошлом году. 
И еще в интернате есть ки
нотеатр «Северное сияние». 
Один из мальчишек приз
нался:

— В конце недели хочет
ся домой, а в воскресенье 
уже не терпится приехать 
сюда. Здесь с ребятами 
очень весело!
- С воспитателем Ириной 
Николаевной Кононовой, 
опытным педагогом, отдав
шей 35 лет своей жизни 
школе, мы прошли по всем 
трем этажам «интерната. В 
палате девочек четвертого 
класса было тихо. Приот
крыли дверь. Девочки вни
мательно слушают Лену 
Рексину, ученицу 10 класса. 
Родители этих девочек—ле
созаготовители., работают в 
Куропте, и Леца, как стар
шая, заботливо опекает ма
лышей.-

Старшие ребята расска
зали, что готовят к вечеру 
поэзии, он состоится в кон
це октября.

Т. С Е Л Е З Н Е В А , 
учительница школы 
№ 18.

В преддверии  
холодов

Но просьбе читателей про
долж аем публиковать прог
нозы погоды на месяц.

В октябре наблюдается 
повсеместное пониж е н и е 
температуры. Во второй де
каде происходит переход
через ноль градусов. Абсо
лютный максимум достигает 
плюс 14 градусов, абсолют
ный минимум — минус 29 
градусов. Заморозки на поч
ве охватывают всю терри
торию области.

Увеличивается количество 
обложных осадков в виде 
дождя, снега и мокрого 
снега. Количество дней с 
осадками достигает 15—22. 
Установившийся режим вет
ра сходен по характеру с 
ветровым режимом зимнего 
периода.

Средняя дата наступления 
устойчивых морозов — 28 
октября. В отдельные годы 
образование устойчи в о г о 
снежного покрова отмеча
ется уже 7— 10 октября. 
В этом году предполагает
ся, что устойчивый снежный 
покров установится в кон
це месяца.

Температура ожидается 
около нормы (норма— ми
нус 1, 2 градуса). В первой 
декаде, температура ночью 
ожидается минус 2 граду
са, плюс 3 градуса; днем — 
около ноля. Во второй и 
третьей декаде, температу
ра ночью: плюс один, ми
нус четыре; днем — плюс 
два, плюс семь. В конце 
месяца температура ночью; 
минус 8, минус 13 градусов; 
днем — минус 2, минус 7 
градусов.

Месячное количество оса
дков 40— 50 мм (норма 
55 мм).

Во второй и третьей де
кадах возможно усиление 

; ветра до 12— 15 метров в се- 
, кунду. В первой и третьей 

декаде — облачная погода, 
возможны осадки.

А . Л Е В И Н А , 
и. о. начальника гидро- 

метеостанции «Ковдор».

ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШ АН 0  ВЫ НАМ ПИСАЛИ ф

Контроль
усилен

П редседатель комиссии 
горисполкома па контролю 
за соблюдением цен, пра
вил торговли и общ ествен
ного питания Л .. Г. Гераси
мова в критической коррес
понденции «Такие огурцы» 
(«Р. К», от ?1 августа) писа
ла о случаях безобразного 
отношения к овощам в сто
ловых О РСа, о фактах об
счета покупателей в о-вощ- 
ных магазинах.

На запрос редакции от

вечает исполняющий обя
занности начальника ОРСа 
А. И. Гордиенко:

— Факты, изложенные » 
корреспонденции, действи
тельно имели место. Винов
ные лица наказаны в дис
циплинарном порядке. Про
давцы, допустившие обсчет 
покупателей, также наказа
ны я дисциплинарном по
рядке и лишены премии за 
август. Кроме этого, факты 
нарушений правил торговли 
обсуждены в коллективах 
магазинов, где виновные ли
ца были подвергнуты кри
тике, За ними усилен конт

роль со стороны админист
рации.

Отремонтируют
Ж ители третьего подъез

да дома N2 5 на площади 
Ленина написали о то м ,ч то  
нуж дается в ремонте пло
щадка подъезда. На запрос 
редакции отвечает и. о. за
местителя начальника руд
ника «Ковдор» А,- Г. Мар
ченко;

— Заявок на ремонт 
крыльца не поступало. Если 
там ремонт необходим, он 
будет сделан до 8 октября.

Бесперебойно, 
днем и вечером

Чем лучше и тщательнее 
б удут перебраны и уложег- 
иы овощи, тем больше их
будет зимой в магазинах.

Размеренно, без неувязок, 
идет заготовка овощей на 
базе ОРСа. График выхода 
шефской бригады Ховдор- 
ского ГО Ка выполняется 
безукоризненно. 18 работни
ков выходят с утра, еще 12 
— во вторую смену. За два 
дня приняли вагон лука и 
вагон моркови, не «читая 
постоянных работ на базе. 
Бригада выходит по шести
дневному графику. 30 сен
тября на воскреснике тру
дились на базе работники 
управления комбината, пере- 
'брали 20 тонн овощей.

Бригада занята в основ
ном на трудоемких операци
ях: переборка картофеля, 
моркови. А с луком вполне 
справляются школьники. По
могают и приходящие по 
найму, иногда целыми семь
ями.

Свезли картофель в хра
нилище подсобного хозяйст
ва. Сейчас там на затарива
нии действует1 бригада из 
восьми человек.

В. И Л Ь И Н , 
бригадир се з о н н о й 
шефской бригады Ков
дорского ГО К а .

ф НЕПОСЛУШНЫЕ 

КАРМАНЫ

Наташа Петрова читает 
стихи, а руки держит в кар: 
мацах платьица.

— Опять Наташа карма
ны в руки взяла — коммен
тирует Саша Аникеев.

II. попихинд,
воспитатель детского 
сада «Теремок».

ф  ПРОИСХОЖДЕНИЕ

Шестилетний Алеша То- 
лошмавов спросил у Инны 
Козловой:

— Инна, ты русская или 
украинка?

— Нет, я деревенская.
А . Л О Б К О В А , 

воспитательница яслей- 
сада «Солнышко».

Не два 
процента, 
а двести

Выигрышный вклад — это 
такой вклад, по которому 
доход вкладчику выплачи
вается в виде выигрышей. 
Тиражи по выигрышным 
вкладам проводятся два ра
за в год: в апреле и в ок
тябре. В каждом тираже на 
тысячу счетов разыгрывает
ся 25 выигрышей, в том чис
ле один выигрыш в размере 
200 процентов, два — по 
100 процентов, два — по 50, 
25 и 20 процентов среднего 
остатка вклада в истекшем 
году.

Размер в ы и г р ы ш н о г о  
вклада по каждому счету 
не должен превышать 1.000 
рублей. Однако, вкладчику 
предоставляется право иметь 
в сберегательной кассе не
сколько счетов по выигрыш
ным вкладам.

5 октября 1979 года в го
роде Кирове состоится оче
редной тираж по выигрыш
ным вкладам. Все сберега
тельные кассы будут снаб
жены официальными табли
цами выигрышей.

Н. Ш И К О В А , 
заведующ ая централь
ной сберегательной кас
сой № 8017,

Редактор Я . М АХЛИН .

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
6 октября — Торжествен 

ное собрание общее гвенио- 
сги города, посвященное 
Дню учителя (19).

7 октября — К луб  семей
ного отды ха (12) ,  Танце
вальный вечер (20). •«

9 октября — Устный жур
нал: «Говорят погибшие ге
рои» ( 21) .

10 октября -т. Народный 
университет общественно- 
политических знаний. Л ек
ция: «М еждународное поло
жение С С С Р »  (20)

К И Н О :
5 октября — «Сложность 

чувств» .(14, 16, 18).
7 октября. — «Разница в 

полчаса» (1,2-30); «Послед
ний год Беркута» (14, 16, 
18).

9 октября — «Ответ зн а
ет только ветер» (17, 19.21).

11 октября — «Человек, 
который сомневается» (17,
19. 21).

'12 октября — «Сказание 
про Игорев поход»; (10 40) ;  
«Обочина» (17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

5—7 октября —  « К а с к а 
деры» (12, 14, 16, 18-15,
20, 22).

8—9 октября — «Тактика 
бега на длинную дистанцию» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

10— 14 октября — «Ем ель
ян Пугачев», в двух сери
ях, (12, 15, 18-15, 21),

4
' ПЕТЛЯ К ПЕТЛЕ
Продолжается набор на 

курсы вязания, они рассчи
таны на шесть и девять ме
сяцев учебы.

Общий сбор во Дворце 
культуры 8 октября (20).

ЛУЧШЕ НОВОГО
В химчистке можно уда

лить пятна с одеж ды , за
гладить «вечную» складку 
на брю ках; обработать ве
щи аппретирующим соста
вом, который придает им 
несминаемость, грязеогтал- 
кивающие свойства, обра

ботать вещи специальными 
составами, защищ ающими 1 
их от повреждения личин» 
нами моли; снять статичен 
ские заряды с изделий из 
синтетических волокон;) 
придать прежний вид пухо»! 
вым платкам; обновить мягй 
кие игрущки.

Приемный пункт в Ков» 
до ре находится иа Слюдд» 
ной, 1. Теп, 33-86.

4 ц
КТО СЛУЧАЙНО

обменял 18 сентября л Обед’ |  
с.толовой *Nb 10 демисезонное 
женское коричневое пдЛьто 0  
размера, того просят обратнти 
ся по адресу: переулок П оляЙ  
ный, И кв. 29 или (в работе# 
время) по телефону 83»74.

4
ТРЕБУЮ ТСЯ! 
ТРЕБУЮ ТСЯ!

Центральным э^ектрич< 
ским сетям «К'олэнерго» дл 
постоянной работы на по, 
станциях Ковдора — эле: 
трослесарм по ремонту об' 
рудования I — V разряде 
(оплата повременио-лремй 
альная, коэффициент 1,4 
премия 39 процентов); элек 
тромонтеры по ремонту ап 
паратуры релейной защ ить 
I — IV  разрядов (оплата тру 
да повременно-премиальная 
коэффициент 1,4; премия 31 
процентов); электромонте 
ры по обслуживанию под 
станций (оклад 118 рублей 
коэффициент 1,4; премия 23' 
процентов).

Обращаться по адресу 
Ковдор, ■ подстанция 40-А| 
телефон 88-79.

* Ф А
Комбинату производстве 

ных предприятий трест; 
«Ковдорстрой» на постояю 
ную работу — рабочие-бе
тонщ ики, электросварщики,) 
слесари, элекгросле c a p  
стропальщики, машинист 
мостовых кранов, моторн4
сты , разнорабочие. |

Обращаться в отдел кад» 
ров комбината производств 
венных предприятий. Еха-п*1 
автобусом № 26 до. АТК. J

Этот номер газеты п типограф 
фии «Кандалакшский коммуЧ 
ннст» набирали лннотипистки 
Р. С. КА Л А Ш Н И КО ВА , л . 8., 
Ill И ГО РИ  НА, верстала И. И* 
Ж А РА В И Н А , клише нарезал
Р- А. ГА Л ЬЦ ЕВ , печатал
на ротационной машине Ю. И, 
В ЕР Ш И И И  И.
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Доярка 
Н, И. Фабричнова

Доярка, ударник комму
нистического труда И. И. 
Фабричнова на прошлой не
деле надоила 1528 кило
граммов молока. Она первой 
в подсобном хозяйстве 
О РСа Ковдорского ГОКа 
получила свыше трех тысяч 
килограммов молока от ко
ровы с начала года.

О лидере соревнования 
рассказывает бригадир жи
вотноводов Г. Я. Морозова:

—  В  этом году сработал 
отлично весь коллектив 
фермы. Добились сущест
венной прибавки в росте 
надоев —  получили молока

на 543 центнера больше. 
Соревнование выявило но
вых лидеров —  Валентину 
Николаевну Кулагину, Ни
ну Ивановну Фабричнову, 
Любовь Тимофеевну Се
рую.

Нина Ивановна Фабрич
нова от каждой коровы

уже получила по 3183 ки
лограмма молока. Прибавка 
в валовом надое —  860
килограммов.

Конечно, сказать, что ус
пех достигнут только благо
даря старанию и радению 
доярок было бы не совсем 
объективно. Положительно 
сказалось то, что дойное 
стадо было вдоволь обеспе
чено сочными и грубыми 
кормами. Силос даже ос
тался с прошлого года, он 
был хорошего качества. 
Звенья механизаторов поза
ботились, чтобы уже с ран
ней весны была зеленая 
подкормка. Озимую рожь 
скармливали в течение .все
го лета. Л это отличный мо
локогонный корм.

Це вышла на работу од
на из доярок, заболела. 
Тут же ее стадо возьмут об
служивать подруги по рабо
те. В  таком коллективе и 
новички хорошо прижива
ются. В  прошлом году на 
ферму пришла комсомолка 
Галина Сергеева. Каждый 
считал своим долгом по
мочь, подбодрить. И че
рез мёсяц она стала само
стоятельно работать.

Фото И. Ганиевой.

★  В  девятой пятилетке 
подсобное хозяйство ОРСа 
Ковдорского ГО Ка отпра
вило в столовые, детские 
сады и магазины города 
3.281 тонну молока, 330 
тонн мяса, 7.578 тысяч штук

яиц, 198 тонн овощей. будет увеличиваться за счет
★  За 3 года и 9 месяцев развития свиноводства. В. 

десятой пятилетки труже- 1980 году будет пущен но- 
ники села произвели уже вый свинарник-откормочник 
2.935 тонн молока, 372 тон- на 200 свиней.
ны мяса, 230 тонн овощей. ---------

★  Мясное производство (См. 3-ю сир.) -

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф

На контроле22 марта 1979 года бю
ро Кировского горкома пар
тии заслушало отчет сек
ретаря парткома Ковдорс
кого ГО Ка  Ф. Н. Никитина 
«О работе парткома Ков
дорского ГО Ка по контролю 
и исполнению постановлений 
в свете требований X X V  
съезда КП С С  и ноябрьско
го (1978 г.) Пленума 
Ц К КПСС».

Каждое партийное соб
рание должно начинаться 
именно с информации о том, 
какие меры приняты, что 
сделано для выполнения 
постановления предыдущего 
партийного собрания. И вот 
очередное заседание парт
кома комбината, на котором 
заслушан отчет секрета
рей партийных организаций 
жилищно - коммунального 
управления, цеха подготов
ки производства и рудника 
«Железный» о проделанной 
работе по улучшению конт
роля за выполнением при
нятых партийных решений.

Партком отметил, что 
коммунисты стали ответст
веннее подходить к подго
товке и проведению собра
ний. Не только заслушива
ют отчет о выполнении ре
шений, но и ведут учет 
критических замечаний. На 
руднике «Железный* заве
ден журнал учета критичес
ких замечаний. Коммунист 
'Г. И. Лыкова, которая кон
тролирует ход Выполнения 
постановлений и критичес

ких замечаний, в начале 
каждого собрания сообщает 
о принятых мерах.

В течение года партбюро 
рудника приняло свыше 
десяти постановлений, за 
большинством из них после
довали конкретные меры. 
Осталось невыполненным 
решение партийного собра
ния, где намечали улучшцть 
руководство школами ком
мунистического труда. По
этому с контроля этот во
прос в партийной органи
зации рудника «Железный» 
не спя/. Нет здесь инфор
маций о том, как каждый 
коммунист выполняет пору
чения. А от этого зависит 
активность, дееспособность 
всей парторганизации.

Партком отметил также, 
что партбюро рудника «Ж е 
лезный» выпустило из по
ля зрения внедрение бри
гадного подряда. Не нала
жен в отчитывавшихся ор
ганизациях четкий контроль 
за производственными успе
хами каждого члена партии. 
Отсюда и нет действенности 
в соревновании «работать 
без отстающих».

А ведь важно знать, кто, 
как из коммунистов тру
дится на своем участке, 
действительно ли он сегодня 
идет во главе соревнования. 
А если нет, то почему? 
Будь такой контроль со сто

роны партийных вожаков, 
меньше было бы случаев на
рушений трудовой дисцип
лины коммунистами (как 
в цехе подготовки произ
водства), не присваивали бы 
прогульщикам звание удар
ника коммунистического 
труда (как на руднике 
«Железный»),

Самоотчет коммуниста — 
чем не активизация его ра
боты, деятельности, его 
позиции? Партком также 
отметил, что эта форма ра
боты с коммунистами по
ка мало применяется. Слабо 
проводится в перечисленных 
партийных организациях и 
работа по ранее принятым 
решениям в вопросах укреп
ления дисциплины труда.

Партийный комитет ком
бината обязал секретарей 
цеховых партийных органи
заций взять под особый 
контроль выполнение плана 
мероприятий, утвержденных 
X I I  пленумом Кировского 
горкома партии, усилить ра
боту но выполнению пла
новых заданий, ввести в 
практику работы информа
ции о ходе выполнения при
нятых решений, отчеты ком
мунистов о выполнении ими 
поручений, уставных тре
бований.

П. Х А РЛ А М О В ,
заместитель секретаря
парткома комбината.

ГИГАНТ
ПРОБУКСОВЫВАЕТ.

ПОЧЕМУ? Одинокая первая ласточка
В СЕ ДОРОГИ ведут в 

3 корпус. Его не ми
новать, если захочешь по
лучить какую-либо справ
ку о БелАЗах-549. Постсю- 
енный специально для ре
монта семидесятипятитон- 
иых самосвалов, он стал 
как бы узлом, в котором 
сплелись большие пробле
мы и маленькие вопросы. 
Крепко сплелись.

5 октября, утро. Третий 
корпус. Смотрю на поряд
ковые номера машин: 001
здесь, 002—  тоже, 003... 
Легче назвать единствен
ную машину, которая уш
ла на линию —  это «се
мерка». Остальные выстро
ились в ряд, вдоль стены в 
третьем корпусе. Поломки, 
сошли с линии.

Две машины стоят с зад
ранным кузовом (ого, уже 
есть второй комплект рас
тяжек!). У «тройки» возит
ся электрик, около «двой
ки» работают с краном. 
Кто здесь ремонтами ко
мандует? Где бригадир, 
мастера?

Пожимают плечами. Не 
знают таких.

—  А вы давно ‘ здесь?
И будто не поняв воп

роса, один из рабочих от
вечает: «Да уже немало
лет, а вот кто здесь ремонт 
возглавляет, не знаю. В тех 
корпусах —  пожалуйста, 
могу сказать».

Да что там бригадира ис
кать. В третьем ремонтном 
корпусе не найти ни слеса
ря, ни сварщика —  тех, ко
го обычно зовем ремонт
никами. Возятс’я с машина
ми водители.

—  Давно ли стоим? — 
повторяет вопрос Иван 
Иванович Дорофеев, стар
ший водитель «двойки», —  с 
28 сентября. А соседняя 
«пятерка» Евгения Алек

сандровича Бибина —  на 
день меньше.

Оба автомобиля стоят 
из-за шин. И резина есть, 
складирована в углу кор
пуса. А монтировать нечем.

Во время вынужденного 
простоя водители старают
ся подремонтировать маши
ны. Есть у Дорофеева пра
ва стропальщика —  вот он 
и работает с краном, Где 
одному не справиться — 
позовет на помощь води
теля с соседней машины. 
Потом ему поможет. Рас- 
считывать-то больше не на 
кого.

Найти что-нибудь —  то
же сам. Пять дней при
шлось бегать по всем ин
станциям; к механикам, ин
женерам, в ремонтно-меха
нический цех. Нужен был 
кусок металла на газовые, 
камеры —  миллиметров 
семьсот. Нигде нет! При
шлось обращаться к началь
нику цеха.

—  Найти, —  сказал на
чальник. И тут же главный 
механик цеха выдал из кла
довой требуемый кусок ме
талла.
Ц О  НЕ БУДЕШЬ же за
" ■ каждой мелочью бе

гать к начальнику. А все ос
тальные службы отмахива
ются —  вы не наши. «Не 
наши», понимаете-ли, води
тели этих мощных машин, 
на которые возлагается ис
ключительная задача выво
зить из прорыва цех.

—  Все, с меня хватит! 
Сажусь на свой 208-й, бри
гадирский, и буду делом за
ниматься, —  в сердцах бро
сает Владимир Павлович 
Спирин, на время команДи- 
ровки Н. А. Павлова испол
нявший обязанности шефа 
гигантов. — Никому ничего 
не надо, ни от кого ничего 
не добьешься.

ДВЕ НЕДЕЛИ назад ска
зали главному инжене

ру цеха, что нельзя ремон
тировать эти машины без 
специалиста по гидравлике. 
Так предписано. «А я прос
то не знал»,—  ответил глав
ный инженер. Теперь, че
рез две недели —  положе
ние прежнее. С той лишь 
разницей, что главный ин
женер знает о том, как не
обходим специалист.

Такой ситуации нет в дру
гих корпусах. Хотя в ре
монтной службе цеха и 
много трудностей, но все 
же для обслужи в а н и я 
БелАЗов-540 и 548 есть и 
специалисты, и оборудова
ние. А гиганты пока что в 
роли пасынков.

Пять месяцев водители 
просили изготовить растяж
ки для кузовов. Был всего 
один комплект. Наконец, по 
распоряжению начальника 
цеха, за сорок минут наре
зали еще два комплекта. 
Сколько месяцев надо про
сить, чтобы еще добавили? 
Ведь на балансе цеха не 
три, а семь «паровозов».

—  И стоим,—  рассказы
вает водитель Евгений Пет
рович Киреев,—  случились 
в ночную смену неполадки 
в электрооборудова н и и. 
Приехал, а здесь все места 
заняты. БелАЗы, у которых 
по электрической части 
сбой, сторожат водители, 
исполняя указание; ночью 
электрика не вызывать, са
мим не лезть. Ушел я со 
смены, пришел утром с 
электриком заним а т ь с я. 
Ведь смену отработать на
до, а не отсидеть высоко
оплачиваемым сторожем.

—  А «сторож» еще и не 
заслуживает зарплаты, — 
вступают в разговор води
тели. В корпусе всегда 
людно, а с «семерки» фа

ры сняли. И никто не ви-
дел!

САМЫЙ больной воп
рос все тот же: элект

рики. Сейчас их пять, вклю
чая возглавляющего груп
пу Иудина. Но из них двое 

—  ученики, «перворазряд
ники». Самый высокий раз
ряд —  четвертый. Для ухо
да же за БелАЗом-549 нуж
ны электрики шестого раз
ряда И П О М О Щ Н И КИ  с пя
тым. Да еще со специаль
ной подготовкой.

Учиться надо с полгода. 
Выходит, если эти ребята 
(к ним, кстати, претензий 
нет, стараются) освоят про
фессию, то семидесятипя- 
титоиники получат квали
фицированный уход в 1980 
году. Вот цена нерастороп
ности в период ожидания 
машин.

—  Да, нам бы электри
ков хороших, —  вздыхают 
водители.-— А это самое — 
кпюйом и кувалдой, как- 
нибудь справимся. Что же 
делать, если нет ремонтни
ков. Машине-то место на 
линии.

Николай Александрович 
Павлов принял бразды 
правления над гигантами 
от Юрия Федоровича Уль- 
янкова. Но успел «поцар
ствовать» немного, уехал в 
командировку в Жодино. 
Теперь вернулся.

—  Что изменилось в 
третьем корпусе за месяц?

— От чего уехал, к то
му и приехал,

А месяц —  срок боль
шой. В создавшемся цейт
ноте —  остром дефиците 
времени на освоение ма
шин —  такие потери недо
пустимы. И так достаточно 
потеряли до прихода ма
шин в цех.

Но тем не менее. Уехал 
Павлов —  не было подста

вок под задний мост. При
ехал —  задний мост гиган
та по-прежнему держат 
домкратом. Не очень-то на
дежно, да и не положено 
в конце концов. Что за де
фицитная такая деталь 
подставка? Да простейшее 
приспособление. И есть та
кие в цехе, только низко
ваты.

Проблема на проверку 
оказывается пустяковой. Но 
от этого ничуть быстрее 
она не решается. А хвата
ет и сложных вопросов. Не 
оборудован подвод очи
щенного горячего воздуха, 
а пользоваться воздухом 
с магистрали, значит, заве
домо портить моторы.

Г»  ОВОЗИЛИСЬ на 005
■ * киповцы —  р а ц и ю  

спалили. А почему кипов
цы? Да потому, что элект
риков в ЦТТ не подготови
ли опять же. Так что кивок 
в сторону цеха КИПиА обо
рачивается бумерангом к 
цеху технологического тран
спорта.

Только здесь, внутри це
ха, надо, искать ответы. В 
третьем корпусе, где уз
лом сплелись вопросы.

А теперь, хоть на десерт, 
приятное известие. Творче
ская бригада Владимира 
Ивановича Осколкова за
кончила изготовление ши
номонтажного стенда. Хотя 
и не совсем совершенной 
конструкции, как считает 
сам создатель, но стенд 
есть. Теперь Ивану Ивано
вичу Дорофееву не надо 
будет стоять две недели из- 
за резины. За два часа уп
равится. Даже без слеса- 
рей-ремонтников.

Так что все можно сде
лать. Шиномонтажный бу
дем считать первой ласточ
кой.

Е. Т РУ Б И Н .

ВОПРОС №  1 
ОТВЕТ N8!

В сентябре в ЦТТ об 
судили статью «На рейс 
меньше» («Р. К.» от 31 ав 
густа). На собрании води 
телей автомобилей БелАЗ 
549 присутствовали началь 
ник цеха Г. С. Румаков, на 
чальник смембг Ю , Ф . Уль 
янков.

Естественно, освоение но 
вой техники связано 
трудностями. Но есть уже 
и положительные моменты 
внедрены нормы на вывоз 
ке горной массы, разрабОта, 
но положение о премиро 
вани-и водителей (размер 
премии до 40 процентов) 
Можно отметить, что план 
сентября выполнен на 100,3 
процента. Водители пере 
шли на скользящий график 
с продолжительностью сме
ны семь с половиной ча
сов. Разработаны и установ 
лены нормы пробега авто
мобилей до ТО-1 и ТО-2, 
Взято под особый контроль 
техобслуживание и теку
щий ремонт. Сокращены 
сроки простоя на ремонте. 
Выделены два автоэлектри
ка.

Есть и отрицательные 
моменты. Машинисты руд
ника не захотели заклю
чить с водителями договор 
о подряде. Строители тре
ста «Ковдорстрой» не уст
раняют недоделки на пунк
те маслозаправки. Своими 
силами цех не закончил 
стенд для монтажа и де
монтажа колес, не изгото
вил подставки под мосты 
на ремонте.

Все вопросы эксплуата
ции и обслуживания автоса
мосвалов БелАЗ-549 будут 
решаться, какие бы труд
ности не возникали. На по
вестке дня цеха это — 
вопрос номер один.

Е. РО Д Ы ГИ Н , 
заместитель начальни
ка участка эксплуата
ции ЦТТ.

—:--
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Уровень 
качества

27 сентября состоялась 
сессия Ковдорского город
ского Совета народных де- 
путатов, которая рассматри- 
вала вопрос «О состоянии 
и мерах улучшения качест
ва в жилтцно-гражданском
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строительстве». ,
Городской Совет отме

тил успехи жилищно-граж
данского строительства, до
стигнутые в нашем городе 
да годы десятой пятилетки. 
Достаточно сказать, что за 
рассматриваемый период 
было введено в эксплуата
цию 26 жилых домов (око
ло 3 тысяч квартир); 6 дет
ских садов (в  сумме 980 
мест); школа на 1176 уча
щихся; Дом связи с АТС 
на 1500 номеров; поликли
ника на 600 посещений в 
день; городская библиотека; 
магазины «Молоко» и «Ме
бельный».

Заметно повысился уро
вень инженерного обеспече
ния и благоустройства ж и 
лой застройки, более широ
кое применение стали на
ходить типовые проекты 
жилых домов с улучшенной 
планировкой.

Вместе с тем уровень ка
чества строительства еще 
не отвечает необходимым 
требованиям, с оценкой 
«удовлетворительно» прини
мается в эксплуатацию 
почти половина жилых до
мов, на годы растягивается 
устранение недоделок и 
брака. Так, до сих пор в 
школе JVs 23 нет теплицы, 
стадиона. Серьезные претен
зии к строителям и у пер
сонала поликлиники.

Заслушав и обсудив док
лад заместителя председате
ля горисполкома 10. П. 
Малайчука, Ковдорский го
родской Совет народных де
путатов принял решение, 
направленное на обеспече
ние повышения качества в 
жилищно-гражданском стро
ительстве.

Исполком горсовета будет 
постоянно контролировать 
ход выполнения этого ре
шения.

В полсмены
Вторая смена. Понедель

ник. 3 октября.
В 16.50 бригадир СМУ-1 

М. Ф .  Варламов, чья брига
да занята на пульпонасос
ной 1-А, сделал расстанов
ку на вторую смену. При
емка бетона на монолит
ные швы зумпфов —  4 че
ловека, .монтаж панелей ти
па «сендвич» по оси «М»— 
3 человека и завозка стоек 
из подтоварника для уст
ройства опалубки —  4 чело
века. Вот и вся рабочая си
ла на площадке.

Нет ни работников «Сев- 
запстальконструкции», ни 
представителей других суб
подрядных организа ц и й. 
Они выходят только в пер
вую смену. Да и генпод
рядчик посылает около со
рока строителей в первую 
смену и всего одиннадцать 
—  во вторую.

А кран на приемку бето
на подошел лишь в 17.25. 
Мог бы и позже. 8се равно 
первая машина с бетоном 
пришла в 17.45. Да и то во
дитель отказался приехать 
еще один раз —  плохие 
подъезды. Но все-таки 7,2 
кубометра монолитного 
бетона было уложено в 
опалубку. Вместо 10 кубо
метров по заявке. Немало 
было смонтировано и пане

лей, и подтоварник завезен. 
Но фронт работ намного 
же больше! Да и механиз
мы ведь простаивают. А 
пульпонасосная ■— пусковой 
объект. И корпус вокруг 
нее закрывать не соседям, 
а генподрядчику. И все это 
в текущем году.

О ТЭЦ много пишется. 
Там ежедневно проводятся 
оперативки. Но и там всего 
6 человек из СМУ-2 работа
ли в тот же понедельник во 
вторую смену. И кроме 
подрядчиков «Севзапэнер-» 
гомонтажа», люди которо
го вышли в полном соста
ве, не видно, было рабочих 
остальных смежников.

Да члены бригады Рабко- 
ва, во главе со звеьевым 
Смирновым, приняли 8 ку
бометров бетона по заявке 
на монолитные кабельные 
лотки. Но можно принимать 
и больше. Если бетон бу
дут привозить не в 17.45, а 
в 17.10. Если принимать его 
будут не двумя бадьями по 
0,8 кубометра, а одной, 
двухкубовой. Ведь ско
рость подъема и пощачи у 
мостового крана черепЗшья.

Я не хочу делать выводы, 
пусть это сделают началь
ники управлений и участ
ков. Ясно одно —  так рабо
тать нельзя. Тем более, на 
пусковых объектах.

В. А В Е Р И Н ,
начальник штаба В У КС.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Тревожная 
тишина

Положение на строитель
стве ТЭЦ  можно охаракте
ризовать одним словом: не
удовлетворительное. Мри 
взятых темпах не может 
быть и речи о сдаче объекта 
в октябре.

Электротехнические по
мещения не подготовлены к 
подаче напряжения, нет ка
белей электропитания ко- 
тельно^. А уже сейчас не
обходимо, чтобы была го
това хотя бы одна из че
тырех линий.

Даже не приступали к 
монтажу опор, не говоря 
уже о прокладке трубопро-
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вода от котельной до кол
лектора и Ог коллектора до 
действующей магистрали.

Корпус не может принять 
тепло. Проектная система 
отопления смонтирована, 
грубо считая, на пятую 
часть. И в самом корпусе 
гуляют сквозняки: не за
деланы монтажные проемы, 
нет тепловых завес, кругом 
дыры и щели.

А самое тревожное: да
же строительные оперативки 
на площадке уже три не
дели срываются. Руководи
телей участка «Сантехмон- 
тажа», ог которого зависит 
монтаж системы отопления, 
не найти на объекте. Как и 
рабочих-сантехников.

Н. Ш ЕС Т А КО В, 
директор ТЭЦ.

+  БАЗА МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОГО СНАБЖЕНИЯ +

Спотыкаемся 
о недоделки

До недавнего времени ба
за материально-технического 
снабжения К о в д о р с к о г о  
ГО Ка была в весьма запу
щенном состоянии: под от
крытым небом стояло доро
гостоящее оборудо в а н и е, 
кабельная продукция хра
нилась в беспорядке. Ска
зывалась затянувшаяся ли
квидация строительных не
доделок. Среди них и та
кая —  из трех мостовых 
кранов работал только 
один.

Когда начальником ба
зы стал А. П. Воронин, ему 
за короткий период удалось 
сгруппировать все оборудо

вание по видам. А  это уже 
значительно облегчает по
иск необходимого оборудо
вания, кабельной продукции 
и другого. Привели в поря
док и складские площадки.

На базе трудится много 
людей: мастера, кладовщи
ки, крановщики козловых 
кранов, стропальщики и 
грузчики, Они сгруппирова
ны в бригады и звенья. По
явилась заинтересованность 
в результатах труда, чувст
во ответственности за по
рученную работу.

Пример* в труде подают 
кладовщики Т. А. Оеичкина, 
И. Г. Романова, А. Б. К у 
ликова, стропальщики В. Г. 
Фадеев, И. П. Тимонин, 
грузчики И. Лешуков, П. 
Гремасов, бригадир грузчи

ков И. П. Илларионов, кра
новщица К- И. Билина, элек
трик А. Черняев и другие.

Сократилась на базе те
кучесть кадров, повысилась 
дисциплина труда, мастера 
стали работать инициатив
нее.

Механики и электрики 
ввели в строй еще два коз
ловых крана, специализиро
ванная организация начала 
монтаж четвертого крана.

К  сожалению, прошли 
все сроки сдачи в эксплуа
тацию второй очереди стро
ительства базы. А ведь это 
пожарное депо, гараж на 4 
автомашины, инженерные 
сети.

Участок «С'антехмонтржд» 
почему-то перестал зани
маться внутренней развод

кой труб отопления и водо
провода в двух складах и 
в других зданиях. А дело 
к зиме. Тепло скоро будет 
подведено к зданиям, а 
внутренней разводки труб 
нет. Положение тревожное.

А базу предстоит еще и 
обживать. Часто сдержи
вается отпуск электротехни
ческих щитов управления, 
так как нет на складе обо
рудования простой кран- 
балки. И теперь в стеснен
ных условиях приходится 
доставать их при помощи 
автопогрузчиков. То есть и 
собственных трудностей хва
тает. А тут еще дажр теп
ло не подв.едепо.

Ю. Ш А БА Н О В, 
член городского совета 
народных контролеров.
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Сроки 
сорваны

* Радовались, когда «Прод- 
монтаж» ускоренными тем
пами монтировал котел. 
«Будет сдан к опрессовке 
к 25 сентября», —  заверил 
бригадир монтажников. Но 
комиссия уже дважды пы
талась принять котел к оп
рессовке, и всякий раз вы 
являлись новые дефекты, те
чи. На дворе вторая декада 
октября, а «Продмонтаж» 
все еще устраняет огрехи.

Полностью закончена во- 
доподготовка. Монтажники 
обвязывают котел трубами 
и подсоединяют насосы. Но 
тревожит теплотрасса. Ее 
еще не подвели к котельной. 
Правда, время пока терпит. 
Но ведь раскрыта действу
ющая теплотрасса, и при 
первом же морозе она мо
жет выйти из строя'.

Много претензий у рабо
чей комиссии и к общестро- 
ительным работам. Не
качественно в ы п о л н е н а  
кладка стен, на стене ко
тельной появлялись трещи
ны. Бригада из СМУ-2 уже 
дважды переделывала кир
пичную кладку. В  полах, в 
некоторых местах, появи
лись провалы. Нет уверен
ности, что полы не прося
дут под насосами.

И последнее. Пока еще 
зима окончательно не зая
вила о себе, необходимо за
кончить бетонные емкости 
мазута. До сих пор не заве
зены подогреватели, водя
ные и пароводяные. Но ес
ли они не поступят сегод
ня-завтра — снова будет за
держка на монтаже, по
скольку строителям надо 
еще подготовить фундамен
тные площадки для них.

А. НОСКО, 
теплотехник подсобно
го хозяйства О РСа 
Ковдорского ГОКа.

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ +

Видеть 
цель

—  А какая разница, что я 
;• цехе технологического 
транспорта стоял иа учете. 
И там скучно, и у вас в ор
ганизации неинтересно.

Это цитата из выступле
ния делегата V II отчетно- 
выборной комсомольской 
конференции Ковдорского 
ГОКа, заместителя секре
таря бюро ВЛКСМ цеха под
готовки производства Алек
сандра Душаева. И дело не 
только в том, Что отдель
ные комсомольцы позволя
ют себе пренебрегать тре
бованиями устава. В данном 
случае не спешат становить
ся на учет. Причина такой 
пассивности целиком лежит 
на совести комсомольских 
активистов. Чтоб люди по
шли за тобой, они должны 
тебе поверить, А верят не 
на слово, верят делам.

И в отчетном докладе, и 
в большинстве выступлений 
было в меру цифр, крити
ки и самокритики. С трибу
ны читали, в зале слушали. 
Все верно, все правильно. 
Но когда секретарь партко
ма комбината Ф . Н. Ники
тин спросил, а задумыва
лись ли комсомольцы о 
причинах срыва государст
венного плана —  наступила 
неловкая тишина.
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Комсомольцы и молодежь 
составляют на комбинате 
основную ударную силу. В 
ЦТТ вообще половина 
водителей комсомольского 
возраста. Этот цех сейчас — 
самое узкое звено в техно
логической цепи. И в то же 
время там недавно была 
сорвана рабочая смена. 
Сорвана по причине... ком
сомольского собрания. Все 
так, работа по скользящему 
графику. Но если бы гото
вились к собранию заранее, 
такого ЧП не произошло 
бы.

Участие в работе комсо
мольских организаций —  от
личная школа жизни, хозяй
ствования. Недаром же 
многие руководители цехов 
и подразделений комбина
та получили первую за
калку именно в комсомоле. 
И одним из важных усло
вий роста является умение 
«ставить вопросы». То есть, 
выявлять наиболее узкие 
места и грамотно, проду
манно спрашивать. Потому 
что, чем четче вопрос, тем 
яснОе ответ.

Почему, например, секре
тари комсомольских бюро 
считают, что забота о все
общем среднем образова
нии молодежи должна ле
жать только на плечах адми
нистраторов? Почему в бу
фетах общежитий (там где 
они имеются) продукты 
продаются с ресторанной 
наценкой? Когда будет от
крыто молодежное кафе?

Кстати, на последний воп
рос ответ был дан уже на 
конференции. После окон
чания реконструкции столо
вой №  2 туда переедет рес
торан, а в помещении рес
торана «Гирвас» будет ка

фе. И уж от комсомольцев 
зависит, станет ли это кафе 
местом отдыха или превра
тится в скучную общепи
товскую точку.

В постановлении конфе
ренции записаны пункты о, 
повышении значения Ленин
ского зачета, об организа
ции социалистического со
ревнования среди комсо
мольско-молодежных кол
лективов, о проведении сле
тов наставников, о строи
тельстве парка отдыха и 
другие,

В работе конференции 
принял участие и выступил 
первый секретарь Киров
ского горкома ВЛКСМ Ге
оргий Псарев.

* * *
Секретарем коми т е т а 

комсомола комбината вновь 
избран Олег Могуренко, 
заместителем —  старший 
инженер - технолог ОРСа 
Елена Булаткина, начальни
ком штаба «Комсомольско
го прожектора» — лаборант 
рудника «Железный» Павел 
Харитонов.

С к у к а . .  
от скуки

О культурном досуге мо
лодежи не раз вспоминали 
на отчетно-выборных соб
раниях городских организа
ций. И когда эта тема за
трагивалась, выступавшие 
словно экономя время, 
на скорости пробегали по 
наболевшим в о п р о с а м  
«...Можно было организо
вать вечер отдыха, выезд 
в лес. Но не организова
ли...» А кто виноват?

А в стереотипных отве
тах на вопрос обвинялся

«прежний состав» бюро. Не 
занимался, мол, досугом.

В общем и целом собра
ние комсомольцев комбина
та бытового обслуживания 
прошло по-деловому. Сек
ретарь комсомольской ор
ганизации Л. Глухарева кри
тически разбирала вопрос 
за вопросом. Но дошло до 
досуга. «...Мало комсомоль
цев участвуют в художест
венной самодеятельности».

В других комсомольских 
организациях дело обстоит, 
в лучшем случае, так же.

Главное упущение: недо
статочно внимания обраща
ется на комплексное воспи
тание молодежи при про
ведении Ленинского зачета. 
Ведь это, кроме трудовых 
дел комсомольцев, еще и 
использование свободного 
времени для повышения об
щеобразовательного, поли
тического и культурного 
уровня.

Для бюро ВЛКСМ долж
но стать правилом планиро
вать отдых молодежи в 
праздничные дни. К услу
гам комсомольцев: Дворец 
культуры и клуб «Искра» с 
их самодеятельными кол
лективами. И требуется все
го лишь участвовать в них.

В культурно-массовой ра
боте пора бы перейти от 
постановок вопроса «вооб
ще» к целенаправленной 
организации досуга. А ком
сомольским бюро необхо
димо обратить внимание на 
то, чтобы агитационно-про
пагандистские, культурно- 
массовые, спортивные и 
другие мероприятия прово
дились по единым кален
дарным планам.

Б. ХА М Д О Х О В, 
инструктор Кировского 
горкома В Л К С М .

До лампочки
Опасаясь повторения прошло 

годнего, когда во дворе в зим
нее время было темно, жильцы 
дома № 13 но Зеленой обрати
лись в Ж К У  Ковдорского ГОКа 
с просьбой наладить освещение 
во дворе и у подъездов.

Начальник Ж К У  JI. С. Сарки
сов письменно уведомил, что 
«освещением придомовых тер
ритории занимается электроцеч. 
Ж К У  направило в его адрес 
письмо с просьбой внести н дей
ствие существующие приборы 
освещения».

Прошло полмесяца. Света нет. 
Внес ясность главный энергетик

4  ТРЕВОГА! +
комбината В. С. Сергеев:

— Электроцех не моЖет ниче
го сделать, так как строители 
все еще ;ife сдали линии улич
ною освещения в этом жилом 
квартале. Л освещение подъез
дов —■ прямое дело Ж К У .

Вот так. В прошлую зиму во 
дворе была темнота. Не горели 
фонари и лампочки у подъез
дов. У работников Ж К У  руки 
не доходили. 11 в этом году — 
то же самое.

А что касается фонарей на 
столбах — так лишь в инваре 
истекает два года со дня сдачи 
дома в эксплуатацию. Л два 
года — это крайний срок для 
исправления брака и недоделок. 
Так что, вся надежда па лам
почки у подъездов.

Девятого октября на базу ОРСа началось массовое 
поступление капусты на длительное хранение. Всего 
должно поступить шестьсот тонн.

По-прежнему на базе ответственная пора. Самое 
ерьезнос внимание сейчас — картофелю. Он поступил 

не лучшего качества и требует переборки. Чтобы избе
жать потерь, необходимо ежедневно 130 человек.

Фото В, Иоакимиди, J
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Важный цех 
комбината

ф  МАСТЕР 
НА ВСЕ РУКИ

Надо же такому' случить
ся. Выписали путевку" везти 
срочный груз для котельной,
так «ЗИ Л», как на зло, за- ему дело.

Любит коммунист Хостян 
во всем порядок. Заметил 
как на заправке бензин за
ливали без шланга. Сказал 
об этом на партийном соб
рании. Дотошный. До всего

барахлил. Шофер съехал на 
обочину, полез иод машину. 
Подходили трактористы, со
крушались, сочувствовали. 
Предложили:

—  А ты, парень, к кузне
цу обратись, обязательно 
поможет.

—  Да причем кузнец? Тут 
техника. Слесарь не вся
кий сразу найдет.

П. П О КЛ А Д О В, 
главный инженер под
собного х о з я й с т в а  
О РСа Ков до рс к о г о  
ГОКа.

#  БРИГАДИР 
МОРОЗОВА

Как было. Транспортер 
ли сломается, навоз ли не 
уберут вовремя —  сразу ра-

. д  qj.[ у нас и слесарь бочие за помощью к зоотех-
•Кузнец и скомандовал:
—  Снимай радиатор! 
Шофер недоуменно за-

нику, директору. Но 
ко не к бригадиру. 

Поговорили прннципиаль-
моргал. Это же на три дня 110 на ферме, потом на соб

рании. Доярки в один го
лос:

ремонта.
—  Обязуюсь сегодня же 

подштопать радиатор, —  от
чеканил Хошеван Карапе
тович. —  Вот только при
готовлю паяльные инстру
менты.

К  вечеру радиатор был

—  Не нужен нам такой 
бригадир.

—  А какой нужен?
—  Поставьте Галину М о

розову!
Администрация хозяйства

отремонтирован и Хошеван решила: что ж, пусть попро- 
Карапетович помог его по- бует. Галина Яковлевна 
ставить. . проработала дояркой боль-

X. К . Хостян хоть и чне- ше т Рех лет- л » » #  на ФеР* 
лится кузнецом, но он и ме знает. Уважение заслу- 
слесарь, и токарь, и свар- жила. И  тем, что хорошо
1ЦИК.

Сломались весы на ферме, 
бригадир к нему:

—  Хошеван Карапетович, 
помоги

работала, и тем, что дру 
гим не давала плохо рабо
тать.

Словом, как стала бри
гадиром Галина Яковлевна

То и дело открываются Морозова, атмосфера в кол-
в кузнице двери:

—  Ключ накидной на три
надцать есть?

—  Найдется.
—  Вал погнулся, Хоше- 

вам, помоги.

лективе изменилась, друж
нее стали доярки, и дела 
на ферме пошли лучше. 
Оживился красный уголок. 
Там появились экраны соц
соревнования. графики иа-

Надо выточить болт ■— У Д °я M0JJ0Ka всегда вовремя 
него набор мерок, н у ж н а  заполнены. Утро бригадира 
резьба в отверстии —  есть начинается с вопросов: 
метчики. —  Как  там я вчера сра-

—  На уборке урожая ботала?
часто «летели» ножи у ко
силок, не успевали заме- 
йят£  В  день 50— 60 штук 
подкидывали кузнецу, — го
ворит тракторист Н. В. Си
ротин. —  А утром прихо-

1аперебой доярки инте
ресуются.

Чуть свет вместе с дояр
ками спешит Галина Яков
левна на ферму.

Вечером тоже на ферме
дим5 у косилок аккуратно часто застаю. Однажды

спросила, как справляется? 
Трудно ведь —  трое детей.

—  Да муж помогает,
старшая Танюшка. Приду 
на обед, а там уже согрето

сложены запасные ножи.
А  перед сенокосом Хоше

ван Карапетович съездил в 
ремонтно-механический цех, 
сделал кардан, набрал за
пасных ножей к КИР-15, все и на столе.
Всю уборочную без просто- Двое младших стали 
ев работали трактористы. школьниками. Как-то я ей 

В кузнечной мастерской у предложила:
X. К. Хостяна порядок. —  Давай, I алина, догово- 
Каждому ключу, каждому римся. Вечером ты ца-фер- 
болту —  свое место. Не зря му не приходи, сама буду 
трактористы шутят: там бывать. Уговор угово-

—  Как  в кузницу захо- ром, а на ферме все равно 
дишь —  ноги вытираешь, появилась, не вытерпела.

Теперь доярки обращают
ся к бригадиру.,Пет на фер
ме воды — бригадир пря
мо к механику. Удивляешь
ся, как умеет, она входить 
в контакт с людьми, прини
мать деловые решения, 
оперативно устранять не
достатки.

Не отпустили в магазине 
молоко детскому садику 
хозяйства. На ферме, гово
рят, берите. Завхоз к бри
гадиру.

- Хорошо, хорошо, по
говорю С продавцами. А 
сейчас идите, берите в мага
зине, — протянула наклад
ную.

На днях иду, смотрю, 
светятся окна бригадира. 
Захожу, а там веселье. В 
чем дело? —  спрашиваю.

—  Праздник у нас: К у 
лагина, Фабричнова и Серая 
выполнили годовые обяза
тельства по , надою молока. 
Вот их и чествуем.

Р. К О П Т Я ЕВ А , 
зоотехник подсобного 
хозяйства О РСа Ков
дорского ГОКа.

#  ЗАВОЗИТЬ 
ДОРОЖЕ

В  подсобном хозяйстве 
появился коровник на 200 
голов, строится четвертый 
свинарник. С пуском его 
сможем сдавать на 30 тонн 
свинины в год больше. Ре 
конструируется и птичник. 
Так что уже в будущем го
ду потребуется па 200—300 
тонн силоса больше, чем 
закладываем обычно.

Нынче так и не заготови
ли сема, все заложили на 
сенаж. И теперь вся надеж
да на закупки в средней по
лосе.

Этой ошибки надо избе
жать уже в будущем году. 
Ведь можно, же заготовить 
часть сена из многолетних 
и однолетних трав. Осмот
рели поля, выявили запу
щенные участки, их подле
чиваем с помощью мелио
ративного отряда из Апати
тов. В  октябре мелиорато
ры сдали 12 гектаров рекон
струированных земель, а 
всего в '1980 году поля уве
личатся на 59 гектаров.

Реконструированные уча
стки засеем весной однолет
ними. И  если даже по 100 
центнеров трав получим с 
каждого гектара, то при
бавка в кормовом балансе 
будет ощутимая

На доске Почета подсобного хозяйства О РСа Ков
дорского ГО Ка  — портрет передового рабочего, кавале
ра орденов Красной Звезды и Славы 111 степени, меда
ли «За отвагу», скотника Демьяна Мироновича Забе
лина. Фото Н. Ганиевой.

шефы из цеха технологиче
ского транспорта уже 'за
везли. Но этого мало. К  
сожалению, они не торо
пятся.

В  прошедшую уборочную 
собрали хороший урожай 
однолетних трав, а много
летние травы не удались. В

рудника «Железный». Затем 
завезли ил, выравняли поч
ву, забороновали посевы 
трав. И выдался отличный 
урожай, —  рассказал мне 
бывший заместитель началь
ника участка отвально-до
рожных работ (ныне —  ма
стер участка 'экскавации)

основном, потому, что эти Михаил Борисович Тогунов. 
поля эксплуатируются по 10 Конечно, с этого неболь- 
и более лет. Их тоже надо шого клочка в два с иоло-
постоянно восстанавливать.

А  пока хозяйству очень 
нужна помощь шефов в 
подготовке полей к весне. 
Комсомольцы комбината уб
рали камни с 7 гектаров.

винои гектара невелик 
вклад в общую долю. Но 
вспомним, как в городе ра
ботники Ж Д У , чтобы по
полнить запасы кормов для 
скота, скребли по сусекам.

Трудоемкая работа, но очень Выкашивали придорожные 
необходимая. Там, где уб- полосы, газоны, 
раны камни —  легче и поч- Озелененный отвал,—  это 
ву обрабатывать, и убирать пока первая ласточка. Уже 
травы. Уборку камней мож-, ца следующий год оживут 
но было бы вести и сейчас, другие отвалы. Рядом буль- 
и весной перед севом. Но дозеристы тоже спланирова- 
ночему-то на эту работу ли площадку. Всходы там 
шефы не очень охотно со- были, по трава недостаточ-
глашаются.

В. С ЕМ К О В А , 
агроном - мелиоратор 
подсобного хозяйства 
ОРСа К о в д о р с к о г о  
ГОКа.

А  ЗЕЛЕНЫЙ КЛИН

но густая, поэтому косить 
не стали. Весной еще под
сеют. В общей сложности 
это будет 6 гектаров окуль
туренных площадей отва
лов.

Параллельно на склонах
Северный участок карьера /ЗеРевья высаживают. Вес- 

рудника «Железный». От- “ ои..е.ще..б?'д^т. .  п°5 . °.Т0пле: 
валы, отвалы. Однообраз
ный лунный пейзаж. И 
вдруг, на первом отвале — 
кусок яркого зеленого пок- 

60 тонн рывала. Подъехали ближе—
трав. Правда, надо обрабо- трава,
тать эти поля, удобрить как , — В  прошлой году этот
следует. 1.200 тонн отходов участок на первом отвале Н'1Т1'
апатитового производства спланировали бульдозеристы

ны участки под травы на 
других отвалах.

Кстати, боронование илов, 
оказалось хлопотным делом. 
Обычные бороны не подхо
дят. Пришлось рационали- 

участка помозго
вать.

Г. СА П РО Н О ВА .

+  НАПОМИНАЮ ф

Сам себе 
врач? 

Это опасно!
Болезнь Боткина или ви

русный гепатит —  это ин
фекционное заболевание с 
общей интоксикацией и пре
имущественным поражени
ем печени. Вызывается ви
русом, заразиться можно 
контактно-бытовым путем, 
через предметы обихода, пи
щу. . Не исключается и воз
душно-капельный путь.

Источник п резервуар бо
лезни —  только больной че
ловек с выраженными и 
’стертыми формами болезни. 
Или здоровый вирусоноси- 
тель, перенесший в прошлом 
сывороточный гепатит.

У большинства больных 
вирус содержится в крови. 
Наиболее высокая концент
рация вируса наблюдается 
в преджелтушный период. 
Инкубационный период бо
лезни Боткина продолжает
ся от 15 до 180 дней.

Заболевание начинается 
чаще всего с диспепсических 
явлений (плохой аппетит, 
тошнота, рвота, боли в об
ласти печени, возможно рас
стройство стула и повыше-, 
ние температуры). Кроме 
этого, могут болеть М Ы Ш Ц Ы ; 
появляется раздражитель
ность, снижается рабоъоспо. 
собность. В  конце преджел- 
тушного периода, моча тем
неет, а кал обесцвечивается;

В  профилактике важны 
правила личной гигиены: 
мыть руки перед едой, пос
ле туалета и прогулки. Н а
до следят, за правильно
стью питания, шггь только 
кипяченое молоко, не пить 
сырой воды, не есть немы
тых фруктов, овощей.

А самое главное, при пер
вых признаках заболевания 
обратиться к врачу. Само
лечение приводит к плачев
ным результатам: болезнь 
Боткина может дать ослож
нение на печень.

Если в семье появился 
больной, после его госпита
лизации надо обязательно 
сделать влажную уборку и 
проветрить п о м е щ е н  и е. 
Белье больного и посуду, 
которой он пользовался, 
следует замочить в хлорной 
извести.

Мыть руки перед ед-ой, не 
есть немытые фрукты. Пра
вила личной гигиены самые 
элементарные. С детства 
нам их внушают. И прене
брежение ими— никакая не 
Храбрость, а глупость. Пре
ступная глупость. Потому 
что и сам можешь забо
леть, и можешь стать при
чиной опасного заболевания 

t для окружающих.
А. М И Л Ы  И, 

врач-бактериолог Ков- 
дорской санэпидстан
ции.

ГОРОДКИ ©  ФУТБОЛ

без боя
В Мурманске прошли со

ревнования на первенство 
облсовпрофа по городкам. 
В  двух группах боролись 
четырнадцать команд.

В  первой группе предсто
яло выступить сборной Ков
дорского горно-обогатнтель- 
ного комбината. Для того, 
чтобы добиться права за
щищать честь области в 
розыгрыше перве и е т в а 
ВЦ СПС, надо было занять 
на этих соревнованиях пер
вое место. I! команда ком
бината должна была это 
сделать. Смело говорю: 
должна. Потому что она 
сильнейшая не только в об
ласти, но и в Северо-Запад
ной зоне.

Но команда, полностью 
составленная из мастеров 
спорта, не выступила. И за 
это. думается, надо спро
сить с председателя ДСО 
«Труд» комбината С. Ни- 
каидрова. Городошники ос
тались совершенно вис сфе
ры его деятельности, И

профком комбината не про
явил интереса к соревнова
ниям, самым для него близ
ким —  на приз обкома 
профсоюзов

Я  выступал на этих со
ревнованиях вместе с М. 
Стукановым от коллектива 
местной промышленности по 
второй группе. Уже четвер
тый год подряд первое 
место —  за нашей малень
кой командой. И нам обид
но было смотреть, как на
граждает за победу в пер
вой группе спортсменов, 
которые всегда уступали 
городошникам Ковдорского 
ГОКа. Они, а не наши зем
ляк:^ будут защищать честь 
области.

Ф. ВО Л О Д ЬКИ Н , 
мастер спорта СССР.

Разминка 
удалась

В  финальном матче от
крытого первенства ком
бината -по футболу встре
тились команды обогати

тельного комплекса и руд
ника «Железный». Со . сче
том 2:0 победили обогати
тели. В  матче за третье 
место футболисты треста 
«Ковдорстрой» со счетом 
3:2 выиграли у «Юности» 
(сборной шкод города).

В  турнире участвовали 
восемь команд, около ста 
футболистов. Побольше бы 
таких соревнований! Види
мо, весной стоит провести 
такой же турнир на снегу.

I [емало новых игроков 
вышли на поле. В частнос
ти, за команду обогатите
лей выступала молодежь, 
которая выявилась в ходе 
внутренней. сп артаки ад ы  
комплекса. Не говоря пока 
об их способностях, можно 
отметить упорство й старая 
ние. А с такими качёства- 
ми уже можно будет попро
бовать ребят в составе 
«Горняка» в следующем 
сезоне.

В. Н А ВРО Ц КИ Й , 
слесарь участка фло
тации обогатительного 
комплекса.

СТОП, КАДР! *

Ах, примерка зимней формы! 
С н ег  фатою белой выпал. 
Засмотрелся даже дворник 
И... дорожки не посыпал.

Фотоэтюд В. Иоакимиди.

& К О В А О Р
12 октября 

1979 года



Прикосновение к  п о дв и гу

Засада 
в тайге
В  1942 году были созда

ны два партизанских отря
да «Большевик» и «Стали
нец». База их находилась в 
Щумшгородке, в 9 километ
рах от поселка Енский. О т
рядами, как мне помнится, 
командовал товарищ Курае- 
дов.

В  Шумн-городке были их 
укрепления. То есть, блин
дажи, окопы и ходы сооб
щения. Отсюда партизан
ские отряды совершали рей
ды в тыл противника, 300— 
330 километров шли они 
пешком или на лыжах. К а ж 
дый нес на своих плечах по 
50— 55 килограммов груза: 
боепрнпас'ы, взрывчатку, го
рючее, .продукты.

Переходы летом соверша
ли по топким болотам, ре
кам и скалистым зарослям. 
А  зимой шли по глубокому 
снегу, в 35-40-градусные ыо- 
.розы и вьюгу.

Партизаны обычно сходу 
вступали в бой, уничтожали 
живую силу и технику про
тивника. Взрывали склады 
о боеприпасами, горючим, 
мосты, машины на шоссе, 

. казармы.
Мне помнится, в 1943 го

ду рота фашистов сделала 
вылазку зимой на лыжах в 
наш тыл и нарвалась в Шу- 
ми-городке на партизан. 
Партизаны вступили с ними 
в бой. Ни один захватчик

Г О Р Н И С Т
ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК 30-й

не ушел тогда от расплаты 
с нашей священной земли.

(И з  выступления на ми
тинге ветерана Великой 
Отечественной войны, стар
шины милиции Ковдорского 
ГОМ  Алексея Кирилловича 
Козлова).

©  ВСТРЕЧА 
С ПАВКОЙ 

КОРЧАГИНЫМ 
Мы посетили среднюю ен- 

скую школу. Хозяева встре
тили нас очень тепло, пока
зали классы, музеи. Как здо
рово, что дата похода сов
пала с 75-летием автора 
книги о Павке Корчагине — 
Николая Островского. К а 
кой хороший музей его име
ни создали енские пионеры, 

Дима М О РГУ Н О В , 
Света ЧАУС, Галя КО- 
Л И Ш Е Н К О , Ира Т И 
Х О М И РО ВА , члены 
отряда «Спековец».

©  ТРИ НАКАТА
Теперь я знаю, как выгля

дит землянка в три наката. 
Очень хотелось залезть 
внутрь, но жаль, что не 
разрешили. Там теперь, 
говорят, опасно.

Саша К А З А К О В Ц Е В , 
ученик 6 класса «Б» 
школы №  18.

©  СУВЕНИР
После митинга мы с ребя

тами ходили смотреть зем
лянки. Я  нашел заржавлен
ную лопату. АТожет быть, 
партизаны рыли этой лопа
той ходы сообщения.

Сергей ЗА Х А РО В , 
ученик 6 класса «Б» 
школы №  18.

©  БОИ 
С ДИВЕРСАНТАМИ
Партизаны рассказывали, 

как они воевали в тылу 
врага. Взрывали склады.

Оказывается, в район Ку-

Хлеб-соль ветеранам.

ропты пробрались вражес
кие диверсанты и хотели 
взорвать мост. Но им это 
не удалось.

А партизанам жилось 
трудно. С продуктами бы
ло плохо. Приходилось
экономить каждый грамм. 
Й все равно они победили.

Валерин Н И КО ЗА , 
ученик 6 класса «Б» 
школы №  18.

©  КАРАВАИ  
НА ПАМЯТЬ

Отряд «Дзержинец» тща
тельно готовился к походу, 
все были одеты в одинако
вую форму. Заранее отоб
рали вопросы для виктори
ны, разучили песни. И  еще 
испекли каравай, который 
преподнесли ветеранам бо
ев с фашистскими захватчи
ками.

Г. Е РМ О Ш К И Н А , 
пионервожатая школы 
JVs 23.

0  НАШИ ДЕДУШКИ
Было холодно. Шел снег 

и град. Но мы с интересом 
слушали рассказы парти
зан на митинге. Я видел 
партизан первый раа в жиз
ни. Всегда думал, что они 
какие-то особенные. А они 
самые обыкновенные, как 
наши дедушки.

Коля А Л ЕХ Н О В И Ч , 
ученик 5 класса «Г» 
школы №  18.

©  ПРЯМО С КОСТРА
После митинга был прове

ден конкурс на лучшего ко
стрового и повара. Победи
ли ребята из нашей под
шефной школы №  13. Мы 
за них очень радовались.

И  еще наши подшефные 
вырастили на пришкольном 
участке картофель. Мы его 
сварили. Обед получился 
очень вкусный. Все участни
ки похода его нахваливали.

Таня Г Р И Г О Р Ь Е В А , 
к о м а н д и р  отряда 
«Юный кантемировец».

,©  МИТИНГ 
В ШУМИ-ГОРОДКЕ
В  однодневном походе 

«Партизанскою т р о п о ю »  
приняли участие сводные 
отряды пионерских дружин 
школ города и пригородной 
зоны: «Корчагиной», «Сле
допыт», «Спековец», «Юный 
кантемировец», «Дзержи
нец».

Митинг в партизанском 
Шуми-городке открыла ко
миссар сводного отряда 
Т. П. Толстова. Перед пио
нерами выступил защитник 
Советского Заполярья, быв
ший пограничник Алексей

Кириллович Козлов.
На митинге было единц- 

душно принято обращение 
к" пионерским дружинам, 
комсомольским организа
циям и шефствующим над 
школами предприятиям о 
сборе средств на строитель
ство обелиска защитникам 
Советского Заполярья. А 
пока участники похода ус
тановили мемориальный 
щит с надписью «Здесь бу
дет установлен обелиск в 
память защитников Запо
лярья, павших в боях в го
ды Великой Отечественной 
войны».

©  з а д а н и е  ю н ы м  
с к у л ь п т о р а м

И АРХИТЕКТОРАМ
Объявляется конкурс ере.

дн пионерских дружин и
комсомольских групп на
лучший рисунок обелиска 
защитникам Заполярья. Эс
кизы приносить в Дом пио
неров.

Парфеиий Андреевич
Страна отпраздновала со стипендии обязательно 

един из самых почитаемых отдадцй! 
праздников —  День учителя. Но сколько бы мы ему 
Каждый через всю жизнь не отдавали, он всегда. от-
пронес заряд человечности, 
полученной в школе, в тех
никуме. И поэтому, где бы 
мы не жили и кем, мы не

делывался шуточками. Мол, 
сходите культпоходом в ки
но.

Но на уроках это был
работали —  наши учителя совсем другой человек, 
всегда рядом с нами. Строгий и принципиальный.

Прошло уже двадцать Подхалимов терпеть не мог, 
пять лет, а я до сих пор любил настойчивых, твер- 
помню этого человека, на- дых. «Такие, —  говорил,—  
шего учителя и друга, ди- за себя постоят, и дела 
ректора Вологодского ко- добьются», 
оперативного техникума А  попробуй ему не отве- 
Парфения Андреевича Оста- тить урок. Или схитрить, 
шева. Старый коммунист, когда он вздремнет, и на- 
ои был, в полном смысле чать нести о к о л е с и ц у ,  
этого слова, нашей совестью «Удочка» (двойка) обеспе- 
и нашей’ честью. И  чем я чена. Без разговоров. Впро- 
становлюсь старше, тем чем, уроки больше всего и 
больше и 1 больше понимаю запомнились. Он преподавал
•то.

Мы были детьми 
Отцы погибли, защищая на 
ше будущее. Шел 1953 год.

экономическую географию- 
войны, предмет д о в о л ь н о - т а к и  

трудный. Не объясняя ново
го материала (объявлял

Тяжелое и трудное время, только тему), вызывал сту- 
Но приемные экзамены в дента и заставлял изучать 
Техникуме велись без каких- карту заданной области: 
то либо скидок. Поступали какими ресурсами распола- 
туда те, кто действительно гает, какие имеется полез- 
были достойны. ные ископаемые. И предла-

Разуты, раздеты- но у тал делать выводы о раз- 
нас было огромное желание витии 'экономики и промыш- 
учиться. Нас жило в комна- ленности. 
те общежития 12 человек. Парфеиий Андреевич на- 
Но какая это была дружная учил нас самому главному 
студенческая семья. Парфе- в нашей работе —  анализу, 
ний Андреевич часто прихо- М ы были такие измученные, 
дил к нам. Грузный, стра- часто от голода кружилась 
дающий от запущенной в голова. И он всегда етарал- 
годы войны болезни. Сядет ся рассказать что-нибудь 
На табурет посреди комнаты смешное. И уж  обязатель- 
и расскажет что-нибудь но, образно. Расскажет, что 
смешное. И  если мы не в детстве его вместо груза 
смеемся, вдруг спросит: на борону сажали. И  сразу

—  Девчонки, вы сегодня представляли, какой до ре
волюции была техника. Начто-нибудь ели?

— Да! —  хором отвеча- его уроках мы чувствовали
ем. А у самих в желудках себя свободно и всегда с 
урчит. Он выложит нам на нетерпением ждали геогра- 
стол двадцать, двадцать фии и Парфевия Андрееви- 
пять рублей и скажет: ча.

— Девчонки, купите хле- В  сентябре и октябре сту- 
ба и сахару. '  дентов в то время посы-

И уйдет. А  мы ему вслед лали работать за город, 
кричим: помогать колхозам убирать

—  Парфений Андреевич, овощи. И  получилось так,

что нашей группе пришлось 
работать рядом с домом, 
где жил Парфений Андре
евич. Если бы вы видели 
этот дом! Старый, полураз- 
валнвши{1ся, латавный-пере- 
датанный. Вы  бы никогда не 
подумали, что в нем живет 
директор техникума.

Парфений Андреевич вы 
шел к вам, как всегда, с 
улыбкой. В  белой вышитой 
косоворотке. Нарвал в ого
роде букет роз, преподнес 
и поздравил с началом 
учебного года. Ш утил и 
смеялся.

- А  прошло совсем немного 
времрни, и его не стало. Мы 
провожали его в последний 
путь, мы были его послед
ними учениками. Рядом с 
нами шли люди с Камчатки, 
с Сахалина, такие предста
вительные дяди —  дирек
тора и председатели пред
приятий торговли. Валил 
дождь со снегом, а люди 
шли и шли.

На третьем курсе мы 
экономическую географию 
сдавали уже другому учи
телю. И  помню, что мы (вся 
группа!) ответили на от
личную оценку. А ведь вро
де и не готовились специ
ально. Но каждая его лек
ция, каждое слово стояло в 
памяти. И  до сих пор стоит.

Жалко, стеснялись спра
шивать у Парфения Андре
евича о ' его прошлом. А 
ведь поговаривали, что он 
из латышских стрелков, что 
в партию вступил в годы 
революции, или даже рань
ше. А нам он сам не расска
зывал. Наверное, считал, что 
выпавшие на долю военного 
поколения испытания были 
тяжелее, чем те, что дове
лось пережить его сверстни
кам. Впрочем, о себе он 
вообще мало. рассказывал. 
Если это не имело отноше
ния к уроку.

Л. Л О БС К А Я , 
оарший бухгалтер сто
ловой №  1.

Редактор Я. М А Х Л Щ Е

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
12 октября —  Устный 

журнал «Страницы бес
смертного подвига» (20).

13 октября —  Танцеваль
ный вечер (20).

14 октября -— Клуб вы 
ходного дня. Встреча с 
защитниками Заполярья 
(12.00). Танцевальный вечер 
( 20 ) .

15 октября — Концерт 
«Бакинцы на э с т р а д е »
(18-30, 21).

17 октября —  Обзор книг 
«Они защищали Заполярье» 
(16-30).

19 октября —  Клуб пра
воведения «Меры ответст
венности подростков за свои 
поступки» (15); Клуб лю
бителей музыки «Глинка — 
основопложннк р у с с к о й  
классической музыки» (20); 
Премьера театрализованной 
композиции «Их подвиг 
жив, неповторим и вечен», 
посвященной 35-летию раз
грома немецко-фашистских 
войск в Заполярье (18-30),

20 октября —  Танцеваль
ный вечер (20).

21 октября — Школа ху
дожественного воспитания 
детей (13); Танцевальный 
вечер (20).

К И Н О :
12 октября —  «Обочина»

(18).
13 октября —  «Без вести 

пропавший» (14, 16, 18).
14 октября —  «Как Ива- 

нушка-дурачок за чудом 
ходил» (12-30); «Дульские» 
(14, 16, 18).

16 октября —  «Злой дух 
Ямбуя» (16, 19, 21).

18 октября —  «Жестокое 
лицо Нью-Йорка» (16. 19, 
21).

19 октября — «Цезарь и 
детективы» (10-40).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

13-14 октября —  «Емель 
ян Пугачев», в двух сериях 
(12, 15, 18-15, 21).

15 октября —  «Трагедия

на стадионе» (12, 14, 16,
18-15. 20, 22).

16-18 октября —  «Шла 
собака по роялю» (12, 14,
16, 18-15, 20, 22),

19 октября —  «Женщина 
издалека» (12, 16-15, 18-15, 
20, 22) .

ПО ПЕРВОМУ СНЕГУ
В воскресенье, 14 октяб

ря, состоится традиционный 
осенний легкоатлетический 
кросс Лейпи-Ковдор. Сбор 
всех желающих участвовать 
в 10 часов у  спорткомплек
са.

Нештатный городской 
спорткомитет.

В ЦВЕТЕ
На Комсомольской, 3-а по 

субботам и воскресеньям 
можно заказать цветные 
фотографии (с 11 до 19 43- 
сов).

+
ТЕПЛО И КРАСИВО
В ателье по пошиву и ре

монту одежды поступила 
ткань винилискожа, для по
крытия курток.-

ПРИОБРЕТИ 
СПЕЦИАЛЬНОСТЬ

Среднее городское про
фессионально - техническое 
училище №  18, расположен
ное в новом здании в по
селке Полярные Зори, объ
являет дополнительный на
бор учащихся для обучения 
профессиям:

столяра и плотника (для 
окончивших 8 классов); 
электросварщика и электро
монтажника (для окончив
ших 10 классов).

Выпускники средней шко
лы получают стипендию в 
размере 70 рублей. Все уча
щиеся получают , 50 про
центов заработанных: на
практике сумм.

Время обучения в учили
ще засчитывается в трудо
вой стаж и дает право на 
получение полярных надба- 
вок.

Адрес; поселок Полярные 
Зори, ГГ1ТУ-18.

Т Р ЕБ У Ю Т С Я !
Т Р ЕБ У Ю Т С Я !

Базе материально-техни
ческого снабжения Ковдорс
кого ГО Ка на постоянную 
работу срочно — слесари 
и автослесари IV  и V  раз
рядов по ремонту грузо
подъемных механизмов; во
дители электро- и автопог
рузчиков, машинисты ж е
лезнодорожного крана гру
зоподъемностью 60 и 125 
тонн.

Обращаться в отдел кад
ров 1<овд9рского ГО Ка  или 
к начальнику БМ ТС.

*  *  *

Базе О РСа Ковдорского 
ГО Ка —  рабочие на пере
борку картофеля и овощей.
Приглашаются мужчины (в 
свободное от основной ра
боты время), отпускники ил*и 
оформляющиеся 'на работу. 
Заработанные деньги вы 
плачиваются на второй день.

Обращаться йо телефо
нам: 86-20 (отдел кадров 
О РСа) или 82-43 (диспет
чер базы).

*  *  *

Комбинату бытового об
служивания — техничка. .

М Е Н Я Ю
Ж Е Л Е З Н О Г О Р С К  НА КОВ- 

ДО Р. Двухкомнатная квартира 
площадью 30 кв. метров, все 
удобства, газ. телефон — на 
двухкомнатную или трехком
натную квартиру в Ковдоре.

Обращаться: 307130, Курская 
область, г. Железногорск, ул. 
Гагарина, 43, кв. 69. Москаль- 
цову.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
В. С. К А Л А Ш Н И КО ВА . Л. В. 
Ш И ГО РИ Н А , Н. В. ГА Ш ЕВА , 
верстала М. М. С О Л О ВЬЕВА , 
клише нарезал В. А. ГА Л Ь Ц Е В , 
печатал на ротационной машина
В. II. УШ А КО В.
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Экипаж 
ЭКГ-8И Ш 2 
старшего 
машиниста 
А. П, Попова

54.750 кубометров вскры
ши отгрузил за  16 суток ок
тября экипаж  восьмикубо
вого экскаватора № 2 стар
шего машиниста Анатолия 
П етровича Попова. На воп
росы 'отвечает  А. П. Попов.

— Выходит, и на вскрыше 
мож но добиться неплохих 
показателей?

—  Э кипаж  и два преды 
дущ их месяца грузил вскры
шу сверх плана- В августе 
•— 129 тысяч кубометров, в 
сентябре — ПО тысяч, при 
плане 100 тысяч. Во многом 
эти показатели объясняю т
ся  работой без простоев. Ни 
разу  экскаватор не останав
ливался  внепланово. А р аз
ницу в кубометрах по м еся
цам  можно объяснить тем, 
что в августе еще и перего
нов не было. Вот в сентяб
ре перегнали машину, гото
вили забой и, соответствен
но. показатели меньше.

Но по-преж нему резуль
т ат  обусловлен выходом 
Транспорта на линию. Взять 
для  примера смену 16 о к 
тября- Восемь машин сдела
ли 117 рейсов, и плановое 
количество кубов я отгрузил 
без напряж ения. Самое глав 
ное, что БелАЗы всю смену 
откатали без сходов.

М ожно ' было отгрузить 
больше? Видимо, да,’ В д р у 
гих условиях восемь сОрока- 
тонников могут заставить 
экскаватор грузить беспере
бойно. Но они много теряли 
из-за трех крутых поворотов 
и неподсыпанной дороги. В о
дители за  смену задания не 
выполнили, а в среднем сде
лали по 14.5 рейсов.

И тог мог быт.ь выше, ес-

Трудящисся Советского Союза! Повышайте 
производительность, эффективность и качество 
труда на каждом рабочем месте! Боритесь за 
успешное выполнение плана 1979 года, зада
ний десятой пятилетки!

(Из Призывов ЦК КПСС).

Плавна 
дружбы

В Череповец мы приеха
ли третьего октября. После 
встречи на вокзале всех гос
тей повезли в Торово. Там, 
иод Череповцом, располож е
на база отдыха м еталлур
гов. Отличная база! Д ля 
ж илья предназначены двух
этаж ны е домики. Н аш а д е 
легация разместилась вмес
те с оленегорцами.

На базе есть все, что 
только, можно пож елать для 
отдыха. В клубе знаком и
лись с гостями из других 
городов, всего около 150 че
ловек собралось на празд
ник.

Интересно было познако
миться на четвертой агло
мерационной фабрике с 
процессом выплавки чугуна. 
Именно туда поступает ков- 
дорский концентрат. Мы 
проследили его дальнейший 
путь — от загрузки до го
товых слитков.

Самый знаменательный 
день — 5 октябри. Т орж ест
венная атмосфера вокруг 
события, ради которого и 
съехались представители 
всех причастных к этому 
коллективов предприятий. 
Юбилей пая, стом иллион пая 
тонна череповецкой стали. 
Ее должны выплавить на 
наших глазах.

ли бы грузил на 75-тонные 
самосвалы. Н о 1 это невоз
можно, уж е • пробовали и 
убедились: в забое только 
левосторонняя погрузка, а 
это для БелА За-549 не по
ложено. У водителя нет об
зора. И вы езж ать из забоя 
нелегко гиганту: прямо на 
съезд.

— В прошлом году эки
паж  выполнил социалисти
ческие обязательства. А те
перь?

— Первые месяцы года 
экипаж  шел с заметным 
опережением графика. А по
том — затяж н ая  серия пе
регонов довела до того, что 
надо наверсты вать потерян
ное- Сейчас уж е  третий ме
сяц идем с перевыполнени
ем, а в окончательном успе
хе не уверен. Осталось от
грузить тысяч двадцать к у 
бометров. А дальш е — как 
повезет с новым забоем.

К ак дело пошло на лад, 
так  и экипаж  оживился. И 
безусловно, данное слово 
постараемся сдерж ать. Л ю 
ди в экипаж е , постоянные, 
вместе с июля 1975 года-

Время еще есть. И при 
условии нормального выхо
да транспорта, можно на 
вскрыше вы давать сверх
плановые кубы.

* * *

На снимке: старший ма
шинист ЭК Г-8 И № 2 А. П. 
Попов.

Ф ото В.-Иоакимиди.

М артен. М етрах в д в ад 
цати от него чувствовался 
ж ар. А что ж е там, вблизи! 
Но движ ения рабочих точны 
и уверенны, словно их и не 
волнует вы сокая температу
ра. Ю билейную тонну вы
пускает смена мартеновско
го, цеха, в смене восем над
цать рабочих. Загруж аю т 
чугун в-печь, доводят тем 
пературу до нужных п ара
метров. Н ас провели наверх, 
в операторную: И оттуда, с 
высоты, мы увидели, как 
огненной рекой вытекает 
расплавленным металл.

Н а митинге всех участни
ков юбилейной 'плавки позд
равил секретарь Ц К  проф 
союза м еталлургов И лья 
Дмитриевич Новиков. Всем 
на память подарили сувени
ры. значки.

Побывали мы и на знам е
нитом стане 2000. Там ста
лепрокатчики выпускаю т 
рулоны стали весом в трид
цать тонн.

. В К овдоре первым делом 
побывал в подшефном ш ес
том «А», передал ребятам 
сувениры: слиток чугуна, 
окатыши, рассказал  о поезд
ке.

А. СИЛАЕВ, 
электрослесарь участка 
сушки.

Яркие ленты с надписью «Участнику выпуска стом ил
лионной тонны череповецкой стали» — знак отличия соб
равш ихся на слет передовиков производства преднрия- 
тий-смежников-

630 центнеров молока надоила с начала года дояр
ка подсобного хозяйства Л ю бовь Тимофеевна Серая- В 
ближ айш ие дни она будет рапортовать о выполнении 
годового обязательства.

Фото Н. Ганиевой.

ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

0  ПОДОПЛЕКА 
МОЛЧАНИЯ

В критической заметке 
«Немые репродукторы» вос
питатель детского сада 
«Петушок» Л . В. Михайлова 
(«Р. К.» за  14 -сентября 
с. г.) писала о том, что в 
поселке Л ей п и .у ж е  иолгода 
молчат репродукторы. В 
заключение 'автор вы разила 
надеж ду, что к' 14 октября, 
к Всесою зному дню работ
ников сельского хозяйства, 
повреждение на линии бу
дет ликвидировано.

На запрос редакции отве
чает начальник цеха техно
логической диспетчеризации 
и связи Ковдорского ГОКа 
X. С. Цховребов:
, — 9 октября радиотранс
ляционная сеть к поселку 
Лейпи была восстановлена.
Во избеж ание повреждений 
впредь электромонтеры цеха 
проводят текущий ремонт и 
подготовку рациофидерной 
линии к работе в зимних 
условиях. |

Однако, требуемое увели
чение громкости репродукто
ров невозможно из-за пони
женного напряж ения в р а 
диофидере, поданном Ков- 
дорским лииейно-телефон- 
ным узлом связи (вместо

напряж ения 240 В, подается 
напряж ение 30 В).

...и начальник Ковдорско
го линейно-технического уз
ла Н. Н. Попов:

— После переноса радио
узла из промзоны в Дом 
связи на улице Чехова не* 
обходимо было реконструи
ровать существующие радн- 
офидерные линии в городе 
согласно проекту. Этого не 
было сделано.

В результате вся радио
фикация в промзоне и под
собном хозяйстве подклю
чена к одному из радиоф и
деров города. С оздалась не
допустимая нормами на
грузка на радиолинию в 
первом и втором кварталах, 
на улица^„Зеленой и Комсо
мольской, в промзоне- 

В поселке Лейпи уровень 
передачи вообще ниже вся
ких норм и после сдачи вто
р о ю  жилого домд нагрузка 
не позволит обеспечить ра
диовещание в поселке, 

Единственным выходом из 
положения мож ет быть ус
тановка усилителей. Как на 
промплощ адке, так и в по
селке Лейпи. Есть возмож 
ность обеспечить программу 
радиовещ ания, аппаратура 
это позволяет.

К 35-летию разгрома немецко-фашистских войск в Заполярье

22 июня,
5 утра

В сентябре 1940 года ме
ня призвали в ряды Совет
ской Армии. Я был зачислен 
в пограничные войска и 
направлен служ ить на К оль
ский полуостров. М оя мир
ная служ ба была недолгой.

22 июня 1941 года наш 
погранотряд утром в пять 
часов встал на защ иту Р о 
дины, вступил, в неравный 
бой с большими силами 
противника. О тряд п я т ь 
дней и ночей не отходил от 
границы, все время о тр а
ж ая  озверелые атаки ф а 
шистов.

Но силы были неравные! 
О тряду пришлось оставить 
границу и отойти на новые 
рубежи. Фашисты и их йри- 
спешники стремились во что 
бы то ни стало захватить 
К андалакш у, отрезать М ур

манск от Больш ой •* земли. 
Но это врагам  не удалось, 
мы бились насмерть.

К ак-то начальник ш таба 
майор Н иколаев приказал 
мне взять двух бойцов и 
продвинуться вперед, пере
резать линию связи против
ника. Что мы и сделали. За  
выполнение операции я и 
мои товарищ и по оружию  
были представлены к наг
раде.

В сентябре 1943 года ме
ня направили в батальон, 
которым ком андовал капи
тан Зубов, батальон не раз 
ходил в тыл врага. Этот 
путь был не из легких. 
Нуж но было преодолеть го
ры, топкие болота, реки и 
озера. Д обрались до аэр о д
рома, уничтожили немецкую 
охрану и полностью взо р 
вали находивш иеся на а э 
родроме самолеты. Б атал ь
он освободил в поселке 
Алакуртти наших военно
пленных, уничтожил комму

никации противника, взры 
в ал 'с к л ад ы  с боеприпасами 
и горючим, Словом, до ста
вил много хлопот врагу, не 
д авал  ему покоя ни днем, 
ни ночью.

В сорок пятом году К оль
ская земля была полностью 
очищена от немецко-фа
шистских захватчиков. И 
вновь мне с моими боевы
ми товарищ ами по оружию 
довелось охранять Г осудар
ственную границу Союза 
ССР. В январе 1947 года я 
демобилизовался, но никуда 
не уехал. Понял, здесь мой 
дом.

А. КО ЗЛО В , 
старш ина ми л и и и и 
К овдорского ГОМ.

Их подвиг жив
Театрализованную  компо

зицию «Их подвиг жшз, не
повторим и вечен», посвя
щенную 35-летию разгрома

немецко-фаш истских войск 
в Заполярье, сам одеятель
ный коллектив народного те 
атра готовил в сж аты е сро
ки. Но все участники премь
еры увлеченно репетирова
ли.

Н а сцену выйдет почти 
весь состав’ народного теат
ра. Это и ветераны коллек
тива: мастер, цеха Ж Б И
треста «Ковдорстрой» Вик
тор Васильевич Аверьянов, 
взрывник рудника «Ж елез
ный» Василий Белошицкий, 
экскаваторщ ик Антон Л онд- 
кевич. Зрители смогут по
знакомиться и с сам одея
тельными артистами, кото
рые недавно пришли в н а 
родный театр.

В создании композиции 
участвовали и другие сам о
деятельные кол л е к  т и п ы 
Дворца- культуры: девочки 
из вокальной студии (руко
водитель Г. В. Ф едорова), 

.танцевал ь и ы й коллектив 
(руководитель Т- А. Чиж - 
м акова), а такж е спортсмен
ки из секции худож ествен

ной гимнастики (тренер 
Л. В. М анаева),

Особый интерес для зр и 
теля представляет, то, что в 
программе композиции ис
пользуется местный м атери
ал — включены рассказы  о 
ковдорчанах, учасд н и к а х  
Великой Отечественной 'вой
ны.

А о- художественных осо
бенностях композиции луч
ше будет поговорить после 
премьеры. П ока запланиро
ваны три выступления- О д
новременно коллектив н а 
родного театра возобнов
ляет прошлогоднюю работу 
--«М ильон терзаний».

Е. БОРМ АШ ЕВА, 
режиссер народного те
атра Д ворца культу
ры.

* * *
Завтра, 20 октября, па 

площ ади имени Л енина со
стоится митинг жителей 
К о в д о р а, посвященный 
35-летию разгром а немецко- 
фашистских войск в З ап о
лярье.

И З В Е Щ Е Н И Е
23 октября во Дворш  

культуры имени 50-летит 
Октября состоится семина( 
пропагандистов и методис 
тов системы партийной уче
бы, комсомольского полит
просвещения и экономичес
кого образования Ковдоро 
Енского куста (14).

* * *
26 октября 1979 года вс 

Д ворце культуры имени 
50-летия Октября состоите? 
XII отчетно-выборная проф- 

-сою зная конференция Ков- 
дорского ГОКа.

Повестка дня:
Отчет о работе профкома 

за  период с 19 сентября 
1976 года но 26 октября 
1979 года.

Отчет ревизионной комис
сии.

Выборы нового состава 
профкома

Выборы ревизионной ко
миссии.

Выборы делегатов на VI! 
областную конференцию 
профсоюза металлургов.

Начало работы — 14.00.



ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

♦  ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! +

Подведены итоги социали
стического соревнования за 
III квартал меж ду комсо- 
м о л ьс ко-м о л о деж  ны ми кол
лективами, занятыми на 
ст роитсл ьстве п р омы ш лен
ных объектов и ж илья. Пер
вое место завоевала комсо
мольско-молодежная брига
да коммунистического труда 
Т. П. Девятиловой из СУ-4

(групкомсорг М. А. Сафи
на). Коллектив выполнил 
отделочные работы на доме 
„\г« 24 с пристроенным м ага
зином и на доме №  34. 
Бригада Т. П. Девятиловой 
успешно справилась с при- 
н я ты м и соцобяз ательств ими 
— заверш ила выполнение 
годового плана ко второй 
годовщине Конст и т у ц ни 
СССР, продолж ает работать 
но почину ростовчан — «Ни 
одного отстающ его рядом». 
Отделочницы трудятся по

ф  ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

методу бригадного подряда, 
широко используют средст
ва механизации, активно 
участвуют в жизни управле
ния и треста. Успехи брига
ды дали возможность реко
мендовать этот коллектив 
для участия в соревновании 
на приз Мурманского обко
ма ВЛКСМ «Авангард пя
тилетки».

А в соцсоревновании ком 
сомольско-молодежных кол
лективов на приз радиостан
ции «Хибины» и Кировского

ГК ВЛК С М  у ч а с т в у ю т  
бригада отделочниц из СУ-4 
Г. В. Бестужевой (груп
комсорг Л. Н. Дранишнико- 
ва) и бригада водителей ав
тосамосвалов из АТК В. И. 
Луганского (групкомсорг 
Н. А. Панов). Оба эти кол
лектива постоянно перевы
полняют сменные задания. 
Хорошее качество работ и 
своевременная доставка р а 
створа стали для них нор
мой. Коллективы работаю т 
в счет ноября 1979 года.

Х о л о д н о
 ̂ Закры ть новый корпус 

ТЭЦ для приема тепла по
ручено двум бригадам: ком 
плексной С. П. Райкова и 
каменщ икам Д . Ф Годова- 
мюка. (Тепло в корпусе не
обходимо преж де всего р а 
ботникам «М осэнергомонта- 
ж а» — они могут начать об
муровку котла при тем пера
туре не ниже +  10 градусов). 

Д. Ф. Годованюк:
— Каменщ ики закрыли 15 

проемов, по кубометру кир
пича каждый- Остаю тся три 
проема, где невозможно з а 
крепить леса, а на той вы 
соте с незакрепленных р аб о 
тать нельзя. Заделали  щели 
над воротами и всевозм ож 
ные дыры в стенах. На этой 
неделе закончим полностью 
все, что от нас зависит. •

О станется еще теплый пе
реход. Там дел тож е при
мерно на неделю: каркасы  
для  стеклоблоков и кладка.

С закрытием корпуса для 
бригады вопросов нет. Ну, 
и заодно, о дымоходах- Там 
мы затормозили. П ока ж д а 
ли кислотостойкого кирпи
ча т -  наступили холода. А 
дел бригаде на кладке бо 
ровов всего на четыре-пять 
дней.

Б- И. Зуйков, мастер уча
стка:

—  Если у каменщ иков д е 
ло движ ется, то комплекс
ная бригада не. успевает 
выполнять объемы работ на 
закрытии корпуса. Потому 
что ни С. П. Рабкова, ни 
его бригады (за исключени

ем четырех рабочих) на 
объекте нет: брошены ли к
видировать прорыв на уча
стке сушки.

Из четверых оставленных 
на ТЭЦ рабочих д в о е 'у те п 
ляю т ворота — снизу з а 
крепляют резину. А много
численные отверстия для 
всевозмож ных сетей проби
вать некому- Уже ж алую тся 
вентиляционники, сантехни
ки, киповцы.

Все для закры тия корпу
са и утепления есть. Т оль
ко нехватка людей сдерж и
вает.

Тепло—ведрами?
Срок подачи тепла в но

вый корпус ТЭЦ неизвестен. 
И назвать его некому, так  
как  пока не решено, кто 
проведет трубопровод внут
ри корпуса до теплового у з 
ла №  1. (Имеется в виду 
временная схема подачи теп
ла от действующ его корпу
са).

Работники «Сантехмонта- 
ж а» заняты  сейчас внутри 
корпуса устройством систем 
отопления. Из восьми за п л а 
нированных систем 'пять уже 
готовы. К ак только тепло 
будет подацо на тепловой 
узел, мы подключим систе
мы. Потребуется для этого 
по дшо на каж дую , итого 
восемь дней.
. Но говорить об. этом рано, 

поскольку трубы большого 
диаметра все еще не цроло 
жрны.

В. БЫКОВЕЦ,
мастер участка «Сан- 
техмонтажа».

Только
сообща

В проекте постановления 
шестой отчетно - выборной 
комсомольской конференции 
треста «Ковдорсгрой» поя
вились поправки, дополне
ния.

«...Установить тесный кон
такт с комитетом ВЛКСМ 
Ковдорского ГОКа по воп
росам комплектования объ
ектов оборудованием».

«Поддержать инициативу 
комсомольцев Ковдорского 
ГОКа — создать в Ковдоре 
городской парк»-

Д ействовать сообща. Так 
считает и начальник ш таба 
«Комсомольского прож екто
ра» треста «Ковдорстрой» 
А. Сидоров: прожектористы 
долж ны  сотрудничать.

Около трети рабочих тре
ста — молодежь в возрасте 
до 30 лет. Следовательно, 
положение дел на объектах 
во многом зависит от энту
зиазм а,. боевитости м оло
дых. Основные объекты — 
это наращ ивание мощно
стей Ковдорского ГОКа, и 
успех обуславливается сл а 
женностью действий з а к а з 
чика и подрядчика.

Цо за отчетный период 
контакты так  и не удалось 
нала лить. В ответственные 
дни пускового периода на 
реконструкции секций обо
гащения были предлож ения

Наша газета уже сообщала, что дом под строительным номером 24 принят с 
оценкой «хорошо». Сейчас приводится в порядок сантехническое оборудование, в 
кухнях устанавливаются трехфазные электроплиты. Подрядчик обязался установить 
их в двадцатых числах октября.

Ф ото В. Иоаки'мида.

начать социалистическое со
ревнование между комсо
мольцами - обогатителями и 
строителями. Но инициати
ва не наш ла поддерж ки в 
комитетах комсомола.

А организация в тресте 
боевая. Предлож ения деле
гатов конференции были 
конкретными и деловыми,

Николай Волошин, звень
евой комплексной бригады 
СМУ-1:

—• В бригаде из 26 чело
век — 17 комсомольцев.
Вполне можно добиться, 
чтобы она стала комсомоль
ско-молодежным коллекти
вом- Поэтому мы обращ аем 
ся к администрации треста 
и комитету ВЛКСМ  с прось
бой помочь в укомплекто
вании бригады вы пускника
ми ГПТУ и дем обилизован
ными воинами.

Валерий Аверин, началь
ник штаба ВУКС:

— С января 1978 года— 
стройка вновь Всесоюзная 
ударная комсомольская. Но 
этого пока ни в коей мере 
не отраж ает наглядная аги
тация. Только стоит стела 
при въезде в город. Д а  и 
та нуж дается в обновлении. 
Н а строительных площ адках 
— ни одного комсомольско
го лозунга. В подразделе
ниях треста, за исключени
ем АТК и СУ-5, нет стен
дов с комсомольским содер
жанием В СМУ-1 стенд 
«Комсомольского прожек 
тора» используется для вы
веш ивания претк-аэов адм и
нистрации..

Александр Алексеевский,

На финишной 
прямой

В преддверии профессио
нального праздника — Д ня 
работников пищевой про
мышленности—персонал мо
локозавода провел два суб
ботника совместно со стро
ителями и монтажниками. 
Убирали цехи, подносили 
раствор, уклады вали мет
лахской плиткой полы, по
могали настилать линолеум. 
Проявили инициативу и 
друж но занялись благоуст
ройством территории.

С первых дней исполнение 
монтаж а оборудования, тех
нологических линий контро
лирует инженер - механик 
А- С. Косоруков. Он п ока
зал  себя грамотным, квали
фицированным специалис
том. П од его руководством 
будет работать ремонтная 
служ ба завода. Д л я  Андрея

СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ©  

© СТАЛО ВЕСЕЛЕЕ

18 мая с. г. в газете была 
опубликована критическая 
корреспонденция Владимира 
Ткачука «Скучная пластин
ка», в которой автор р ас 
сказал  о бедственном поло
жении клуба в поселке 
Риколатва. Об этом ж е пи
сали в редакцию  и читатели.

Получен ответ от предсе
дателя рудкома рудника

tzzzzzccarrxznttzzxaxsr

Шотор
0 19 октября 

1979 года

«Риколатва» К. Б. Алевег- 
динова:

— Администрация, пар
тийное бюро и рудничный 
комитет на совместном засе
дании рассмотрели вопрос 
улучшения работы клуба. 
В настоящее время капи
тально отремонтировано 
отопление помещения, сде
лан полный косметический 
ремонт. J1. С. Качинская 
освобождена от должности 
заведующей клубом, заве
дующей клубом назначена
А. И. ЯрышенкО, имеющая 
педагогическое и музыкаль
ное образование.

Работники рудника и жи
тели поселка вовлекаются 
в художественную самодея
тельность. Возобновили ра
боту танцевальный и соль-

каменщик, секретарь бюро 
ВЛКСМ СМУ-3:

Комитет В Л К С М  заним а
ется организацией отдыха 
довольно бесплаиово. 11 в то 
же время пассивны сами 
комсомольцы, ж дут, пока их 
организуют. А надо идти 
в бассейн (он арендуется 
трестом), на лыжную  базу, 
смелее обращ аться с пред
ложениями в комитет ком 
сомола.

Владимир Никитин, води
тель, секретарь б ю р о  
ВЛКСМ автотранспортной 
конторы:

— Почему бы всем ком
сомольским /организациям 
подразделений треста мате
риальную помощь подшеф
ной ш коле №  23 не сочетать 
с трудовым воспитанием, 
профориентацией ш кольни
ков? К ак это практикуют 
молодые водители автотран
спортной конторы.

Александр Дми т р и е в, 
стропальщик У НТК:

— Н астолько низка м ас
совость спортивных мероп
риятий, что оторопь берет. 
Н еуж ели надо каж дого т а 
щ ить за руку? Заслуж ивает 
внимания пример автотран
спортников, у нйх третий 
год проходит внутренняя 
спартакиада-

♦ * #

Секретарем к о  м и т е т а  
ВЛКСМ  избран Виктор 
Щербим. заместителем — 
Наталья Калашникова, на
чальником ш таба «Комсо
мольского прож ектора» — 
Николай Власюк.

Е. ТРУБИН.

МОЛОКОЗАВОД +

-Сергеевича это хорош ая 
..практика, как  впрочем, и 
'д л я  остальных работников.

Сейчас мастер Л. И. Та- 
рантовская вместе с группой 
рабочих молокозавода уби
рает цехи. Никого не надо 
упраш ивать. Н адо значит, 
вы ходят на работу все 
друж но. А это говорит о 
том, что в общем-то коллек
тив сформировался д р у ж 
ный, активный.

Радует, что прибыли на 
площ адку работники Л енин
градского • пусконаладочно
го участка. Н ачали испыта
ние холодильных установок, 
приборов КИПиА. К ак з а 
кончат —• появится возм ож 
ность использовать и скла
ды. Начнем завозить сырье, 
материалы.

Готовится к наладке ли 
ния разлива молока, приго
товления творога.

А. КУЛЬКОВА, 
директор Ковдорского 
молокозавода.

>  ЗИМА НА ДВОРЕ 4

Н е у ю т н о
Во вторник, 16 октября, 

группа народного контроля 
треста «Ковдорстрой» сов
местно со штабом Всесоюз
ной ударной комсомольской 
стройки провели рейд, по
священный проверке готов
ности жилого фонда и об
щежитий к зиме. К этому 
рейду были привлечены р а 
ботники горисполкома, в ча 
стности, заведую щ ая гор- 
коммунхозом А. А- Козлова.

Мы постоянно боремся за 
тепло, за его экономию. А 
подвалы дома №  12 по ули
це Кошица и общ ежития но 
улице Горняков, 11 постоян
но открыты. Нарушена изо
ляция теплосетей и водопро
водных линий. Кабель осве
щения проложен с наруш е
ниями всех норм, местами 
оборван, отчего не все по
мещения подвала освещены. 
Не все сараи закрыты на з а 
мок. а ведь именно поэтому 
происходят загорания—там 
балуются подростки и дети.

В отвратительном состоя
нии силовые и осветитель
ные линии в помещении об
щ ежития на ул- Горняков. 
I I . Все электрические щиты 
разбиты, проводка висит 
как попало, почти у самого 
пола. Такое отношение ripe 
ступно. В общежитии живут 
семенные, по коридорам бе
гают дети. И только но сча
стливому стечению обстоя 
тельств не произошло еще 
несчастного случая. Тем бо
лее. что большинство прово 
дов даж е без изоляции.

В рабочих общ еж птиях'на 
улице Ленина, 15 и улице 
Комсомольской, 1 положение 
тож е не блестящее- Не ра 
ботаю т -помещения для суш 
ки рабочей одежды. В пе'р 
воМ случае нет персонала 
для обслуживания, во вто
ром — помещение вообще 
не оборудовано. В резуль
тате спецовки висят прямо 
в жилых комнатах. В м уж 
ском общежитии на улице 
Комсомольской, 1 не дейст
вуют во многих комнатах и 
радиоточки.

Д о сих пор решается во п 
рос с буфетами, в рабочих 
общ еж итиях продукты про- 
даю тся с ресторанной на
ценкой. Знаю , что такое же 
положение и в буфетах о б 
щежитий Ковд о р с к о г о 
ГОКа- II если в теплое вре
мя года можно было и в 
столовую сбегать, то зимой 
хочешь — не хочешь, а вос
пользуешься услугами бу
фета.

В. АВЕРИН,  
начальник штаба ВУКС.

ныи кружки, организован 
кружок чтецов. Кружки уже  
посещают более тридцати 
человек.

В клубе обновлена на
глядная агитация, в предвы
ходные и выходные дни там 
проводятся танцы для мо
лодежи.

© КОНЕЦ 
«КНИЖНОГО ЖУКА»
— Очень слож но стать 

обладателем  абонемента на 
подписные издания в книж 
ном магазине Ковдора, — 
написал в редакцию  один из 
ветеранов нашего города, 
пенсионер Юрий Николаевич 
Ш абанов. — Н уж но занять 
очередь с вечера, а то и за 
несколько дней, простоять 
всю ночь п все равно о ка

ж еш ься после тех штатных 
покупателей, которые уж е 
на протяжении нескольких 
лет подписываются на все 
подряд, да и не на один, а 
на несколько экземпляров. 
Так как всегда почему-то 
оказы вается, что впереди 
них стоит и дочь, и зять, и 
сын. П родавцов книжного 
магазина обвин-ить не в чем 
— они обязаны  продавать 
книги или подписывать на 
издания в порядке живой 
очереди.

А почему бы в Ковдоре 
не ввести лотереи на под
писные издания, как это 
уж е делается в других го
родах? Тогда по крайней 
мере все были бы в равных 
условиях. И хоть таким 
образом, да можно было

укротить .лю бителей  укра
ш ать квартиры модными 
кореш ками.

По просьбе редакции чи
тателю  отвечает директор 
книжного магазина Г. Д 
Пирогова:

— С января 1980 года 
подписка на книги будет 
проводится лотерейным спо
собом. День подписки —суб
бота. О розыгрыше подпис
ных изданий будет сооб
щаться заранее, не позднее 
чем за три дня до лотереи.

© АЗС В ЕНСКОМ
Автолюбитель А. Т. Бело

ножко написал о том, что 
К овдорская автозаправоч
ная станция в сентябре не 
отпускала бензин марки 
АИ-93, При этом работни

ки АЗС не считают для се
бя обязанностью  сообщать 
потребителям, где можно 
получить требуемый бензин 
или когда он Поступит в 
Ковдор- 

На запрос редакции отве
чает директор Кировской 
нефтебазы В. А. Рудницкий: 

— Затруднения с бензи
ном марки АИ-93 были по 
причинам, не зависящим от 
предприятий «Госкомнефте- 
продукты». 8 сентября в 
Ковдор на АЗС поступила 
цистерна с бензином. Это 
позволит разрядить напря
жение до конца октября 
с- г. А с 1 ноября начнет 
работать автозаправоч п а я  
станция в поселке Енский. 
Автолюбители смогут за
правлять машины и 1аи,



ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
КОММУНИСТА

А НАКАЗЫ 
К ДЕЙСТВИЮ

Поспе отчетно-выборного 
собрания— в блокноте мно
го пометок, так сказать, д о 
полнения к плану работы.

Авторитетны партгруппы 
участков флотации и грави
тации. Здесь и психологи
ческий климат сложился хо
роший. А это заслуга пар
тийных вожаков групп Г. И. 
Павлова и П. П. Карелина. 
Суть не только в том, что 
каждый коммунист на уча
стке гравитации имеет по
стоянные поручения и каж
дый относится к ним со  
всей серьезностью. Важно, 
что все насущные вопросы 
— и производственные, и 
дисциплины труда —  под
нимаются на партийных с о б 
раниях партгруппы. А если 
уже решили —  последу
ет и контроль за исполне
нием решений.

Говорили о соревновании, 
гласности. Коммунисты уча
стка гравитации А. М. Ми- 
лованов, А. В. Смирнов, 
И. М. Блажко предложили 
оживить некоторые формы  
соревнования. Дело сдви
нулось.

В творческом поиске ком
мунистам участка не отка
жешь. Накоплен хороший 
опыт развития наставниче
ства1 в партгруппе участка 
флотации. Именно наставни
чество и помогло коллекти
ву работать б е з  отстающих. 
Ни одного нарушения дис
циплины труда. И это гово
рит о личном участии каж
дого коммуниста парт
группы. Опыт наставни
ка Г. Ф. Бодрякова исполь
зуем в других коллективах. 
А вот опыт работы парт
группы пока не проанали
зировали. Значит недораба
тывает совет наставников 
во главе с А. В. Абрамо
вым.

В школах комтруда рас
сказываем о смене комму
ниста 3. П. Наумовой. Сме
не присвоили звание кол
лектива коммунистического 
труда. Так почему не рас-

Записная книжка секретаря партбюро
Коммунисты! Будьте 

в авангарде всенарод
ной борьбы за выпол
нение решений XXV 
съезда КПСС, за повы
шение эффективности 
и качества работы!
(И з П ризывов Ц К  КП СС).

пространить опыт работы 
лучших партгрупп?

Много замечаний на от
четно-выборном прозвучало 
в адрес партбюро из-за 
слабой работы с молодыми 
коммунистами. Да, делаем  
скидки на молодость, заня
тость, когда спрашиваем 
молодого коммуниста, по
чему он не выполняет пар
тийные поручения или пло
хо их выполняет. А на ка
ком основании? И тут ком
мунисты участка флотации 
могут поделиться опытом 
работы с молодежью. Они 
применяют такую форму.  
Мастера смен отчитывают
ся на партийных собраниях, 
независимо оттого, комму
нист этот мастер ил,и нет, о 
том, как организуют рабо
ту с молодежью, с нович
ками. Недорабатывает мас
тер — с него потребуют, и 
спросят что сделано, уже  
на следующем собрании.

Коллектив комплекса вы
ступил с инициативой рабо
тать б е з  отстающих. Горя
чо взялись за внедрение  
этой системы. Казалось бы, 
можно радоваться, в сорев
новании добились успеха. 
Ежедневно имеются итоги 
соревнования в целом по 
комплексу, каждый день мы 
знаем, какой впереди из 
участков. А как сработала га 
или другая смена? Были ли 
оперативно разобраны слу
чаи сбоя? Ведь это и пре
дусматривает ростовс к а я  
система работы б е з  отста
ющих,

Н. МОРОЗ, 
секретарь п а р т б ю р о  
обогатительного комп- 
плекса.

А  ВПОЛГОЛОСА
Показатели труда непло

хие. Но работу с людьми 
никакими цифрами не изме
рить. Коммунист звеньевой 
комплексного механизиро
ванного звена А. А. Сверч
ков предложил в посевную 
работать в дневную и ноч
ную смены. Сев провели в 
сжатые сроки, собрали хо
роший урожай трав. Зало
жили вдоволь силоса, се 
нажа.

Словом, и шефы, и меха
низаторы подсобного хо
зяйства работали хорошо.  
А наглядная агитация мол
чала об этом. Вот и сейчас 
доярка В. П. Кулагина вы
полнила годовое обязатель
ство, а об этом знают лишь 
е е  подруги по работе да 
зоотехник.

Отлично работает и сви
нарка Л. Г. Игнатьева. Но 
об  е е  успехах жители по
селка узнают лишь из «Руд
ного Ковдора». Доска пока
зателей работы часто пус
товала. На кого держать 
равнение, кто идет впереди 
— трудно было выяснить в 
течение всего лета.

Скидок нельзя делать д а
же на то, что страда. А 
ведь каждый коммунист — 
агитатор. Но никто не по- 
бы вал в поле у тракторис
тов, не рассказал хотя бы 
о том, как шла в хозяйст
ве подготовка к зиме. Сло
вом, оперативности в рабо

те агитаторов и не было.1
Боевитая группа народно

го контроля во главе с ком
мунистом В. Ф. Захарченко. 
Обязательно добьется, что
бы недостатки, указанные в 
акте, были устранены. Без 
взвешивания шли комби
корма — контролеры наве
ли порядок. Не готовы бы
ли траншеи к силосованию, 
В. ф . Захарченко потребо
вал принять срочные м е
ры. Словом, хорошо рабо
тали контролеры, а нагляд
но это нигде не отражено.

Не хватает на ф ер м е д о 
ярок, трудно с кадрами. Се
годня еще выполняем, пе
ревыполняем план по про
изводству молока. А завтра 
нехватка кадров может пов
лечь срыв плана. Однако, 
на партийных собраниях 
коммунисты не ставили этот 
вопрос, не обязали руково
дителей Р. П. Коптяеву и 
В. С. Кузнецова заняться 
подбором и обученим кад
ров животноводов. Не об 
ратились за помощью и в 
партбюро ОРСа. А теперь 
поставлены перед  фактом; 
доярки работают б е з  вы
ходных.

Каждый год намечаем на
чать подготовку доярок для 
присвоения им звания мас
тера животноводства. Поя
вится материальный стимул 
в соревновании, оплата вы
ше будет.

Комсомольская органи
зация небольшая — 10 че

ловек. Но от работы ком
сомольцев веет скукой. В 
поселке кафе. Но ни разу 
не организовали комсо
мольцы ни вечера отдыха, 
ни встречи с передовиками, 
ветеранами войны. Не идут 
в клуб. Потому, что кроме  
кино там ничего нет.
1 Открылся в хозяйстве 
детский сад. Нужно подска
зать, чтобы комсомольцы 
взяли шефство над ним. И 
опять инициатива сверху.

Разумеется, все эти упу
щения — результат недо
работки всей партийной о р 
ганизации. А, значит, всем 
вместе, сообща и надо 
устранять их.

Ф. РОМАНЕНКО,  
секретарь парторгани
зации подсобного хо
зяйства ОРСа Ковдор
ского ГОКа.

А Т Ы  МЕНЯ ПРОСТИЛ, 
Я ТЕБЯ ПРОСТИЛ

Шло открытое партийное 
собрание. На повестке дня 
— персональное дело ком
муниста jO. В. Грашина. 
Председательствующий со
общил, что когда Грвшин 
попал первый раз в выт
резвитель — обошлось со
беседованием. Не помогло.  
Случай повторился. Затем  
последовали прогулы.

— Да не виноват я сов
сем. Ни за что взяли. Шел, 
никого не трогал. И совсем  
не пьяный был.

И вдруг реплики из зала:
—  Действительно, берут  

не глядя.
— Им план нужен. Вот и 

хватают всех подряд.
— Меня тоже недавно  

несправедливо забрали.
Однако, добровольные за

щитники вынуждены были 
взять слова обратно, слиш
ком неопровер ж и м ы м и 
оказались улики. И реш е
ние собрания — строгий 
выговор с занесением в 
учетную карточку — пос
ледняя поблажка нарушите
лю.

Молодой водитель Сер

гей Б. тоже был задержан  
сотрудниками милиции. Бе
седую  с ним, опять нарека
ния в адрес милиции. И на
конец, когда был задержан  
человек в летах (не буду  
называть его фамилии), я 
пошел к начальнику отде
ления милиции А. Е. Мала
ховскому.

Читаю объяснитель н ы е  
нарушителей из нашего це
ха: «выпил, шел, никому не 
мешал, никого не трогал». 
Кстати, счет выпитого во 
всех объяснительных — на 
поллитры.

Шел, никого не трогал. 
Вот если бы тронул, тогда 
и забирайте. А зачем, с о б 
ственно допускать д о  это
го? Это во-первых. А во- 
вторых, почему появление 
на улице пьяного считаем 
нормальным явлением?

Я не раз, как член ДНД, 
де#<урю вечерами. И не 
поДню случая, чтобы хоть 
од|ин нарушитель был трез
вом. Не каждый из них 
уЦинил драку, потасовку, но 
каждый мешал своим пове
дением прохожим. И уж ос 
корбить первого встречно
го пьяному ничего не сто
ит.

А на собраниях не раз  
находились д о б  р е н ь к и ел 
сочувствующие нарушит-д- 
пям  норм общественного  
порядка. И это как раз  
больше всего насторажива
ет, когда вместо строгой, 
принципиальной оценки по
ведения коммуниста, начи
наем увещевать.

Вывод — надо больше  
удещять внимания воспита
тельной работе. Опушаем 
ж е мы отчеты коммунистов 
о выполнении личных пла
нов (если это руководи
тель!), о выполнении устав
ных требований. А почему 
бы не заслушать того или 
иного члена партии именно 
о  том, как он лично помо
гает коллективу воспиты
вать молодежь, новичков?

В. КОЖЕВНИКОВ,  
секретарь партбюро це
ха подготовки произ
водства.

Ч И Т А Т Е Л Ь - ™ Г ДЗЕТ А

Запах 
хлеба

Она была примерно моих 
лет. Встретились мы случай
но, в Тернберке. Но рас
сказ этой женщ ины до сих 
пор стоит в уш ах:

—  Х олодная комната в 
блокадном Л енинграде. С о
ж гли все, что могло гореть: 
книги, мебель. Но все равно 
холодно. М ать сварила в 
котелке на бурж уйке (м а
ленькой круглой железной 
печке) нарезанный м алень
кими кусочками отцовский 
ремень и заставляет стар 
шую сестру, н брата есть, 
а они говорят: «М ама, он не 
жуется!». А я леж у на кой
ке, закутанная во что попа
ло, и думаю: дали бы мне 
этот кусочек, я бы его и з
ж евала. Погиб на фронте 
отец, умерли от голода 
мать, старш ая сестра и 
брат. Я вы жила. Наверное, 
потому, что самое лучшее,

что можно было . достать, 
отдавали мне, как самой 
маленькой.

После смерти родных, ме
ня в полуобморочном сос
тоянии вывезли из Л енин
града в деревню, к дальним 
родственникам, Я у ж е  не 
могла ни есть, ни говорить. 
Сколько это продолж алось, 
не помшо.

Н о вот однаж ды  утром я 
пришла в себя от запаха 
свежеиспеченного х л е б  а. 
У видела склонивш ееся надо 
мной, все в лучистых мор
щинах, лицо старой ж ен 
щины. Чисто убранная из
ба, дорож ки половиков, а в 
углу, под старыми образами, 
на столе, покрытом дом о
тканной скатертью, леж ал  
каравай  настоящ его хлеба. 
Его только что достали из 
печки и поставили осты 
вать. Мне сразу  захотелось 
есть и ж ить. Но ж евать я 
не могла. Меня долго еще 
отпаивали молоком и бульо
ном. Но запах этого хлеба 
я помню всегда, он вернул 
меня к жизни.

П ереж ить такое — дейст
вительно страшно, В Водо-

Всеми видами счетных операций в совершенстве вла
деет оператор машиносчетной станции управления ком
бината Надежда Иннокентьевна Рожкина. Весной она 
успешно закончила вечернюю школу. Теперь она сту
дентка-заочница Ленинградского промышленно-эконо
мического техникума.

Ф ото Ю. Петрухииа.

годскую область фашистов 
не пустили. Но и у нас бы 
ло трудно в войну. И долго 
еще война аукалась.

Г олодная послевоенная 
весна. С фронта вернулись 
покалеченные да  инвалиды. 
Все заботы  в деревне опять 
легли на плечи Женщин и 
подростков. Хлеб, нужно бы
ло сеять, а техники никакой.

П ахали на коровах. Б ед 
ное безропотное животное 
днем ходило в ярме, а ве
чером кормило людей, д а 
вало молоко. Боронили па 
себе. Четыре женщины з а 
прягутся в борону н т я 
нут ее по полю, чтобы по
сеянное зерно ушло в землю 
и проросло. Я и сейчас пом
ню их имена. Это Апполнна- 
рия Н иколаевна Стукова, 
Августа Алексеевна Л ому- 
нова, Пгора П рыгаева н моя 
мать, М уранова ' Зоя Ирн- 
нарховпа. Тянут борону 
женщины по полю, устанут 
и опустятся отды хать прямо 
на пахоту. Никогда никто 
от них не слыш ал жалоб.

Н уж но — значит, нужно, 
надо — значит, надо. Они, 
полуголодные, работали от 
зари до зари, да еще с 
ш утками-прибаутками, по
смеивались сами над собой.

П редседателем  колхоза в 
те трудны е годы была тож е 
женщ ина — Анна П авловна 
Тошина. С еяла всегда Ап- 
полинария С тукова, не дове
ряла это дело никому. Мы 
часто бегали смотреть, как 
шла по черной пахоте высо
кая женщ ина, в больших 
кирзовых сапогах, в ф уф ай
ке, подпоясанной солдатс
ким ремнем, в старом в я 
заном платке, неся перед 
собою драгоценную  ношу — 
старинное лукошко. И р аз
меренными, ровными движ е
ниями бросала в землю д о 
рогое зерно.

У рожай осенью собрали 
отменный, земля отплатила 
щ едро за труды. .

На домаш них жерновах 
намололи муки, мать зам е
сила тесто и поставила его 
в теплое место на печку,

чтоб оно подошло. Мы е 
братиш кой улеглись спать 
рядом с ним, и ночью про
сыпались не раз и все слу
ш али, как тесто бродит. А 
рано утром м ать истопила 
русскую печь и посадила 
хлеб. Мы не могли д о ж 
даться этого часа и все при
ставали к маме: посмотри,
м ож ет он уж е готов. Н ак о 
нец, м ать застлала  стол бе
лой скатертью , откры ла з а 
слонку, осторож но достала 
нз печи форму с хлебом, 
перелож ила хлеб на чистое 
полотенце, слож енное в не
сколько рядов. Торж ествен
но пронесла хлеб по всей 
комнате и полож ила на стол. 
Мы вды хали его аром ат и 
радости нашей не было гр а 
ниц. К огда хлеб немного 
поостыл, мать отрезала нам 
по больш ому куску. Мы ели 
его и он таял  во рту. К а за 
лось, что нет куш анья вкус
нее на свете, чем этот хлеб.

Все, кто переж ил тр у д 
ные военные годы, энают 
цену хлебу. Ни я, ни мои 
дети не вы бросят хлеб на 
помойку. П инать буханку 
хлеба по мостовой не ста 
нут. И покупаем мы хлеба в 
магазине ровно столько, 
сколько нам нужно, не 
больше и не меньше. И ку
сков у нас не остается. Так 
с муж ем воспитаны, так 
воспитали детей.

Ты мож еш ь не доесть суп, 
не допить чай. Но кусок 
хлеба ты доесть должен! 
Д аж е  если его сейчас много. 
И он, свежий, всегда в м а 
газине.

Хлеб всегда пахнет вели
ким трудом. К ак же об 
этом забы вать?

л. л о б с к а я ,
старший бухгалтер сто
ловой № 1.

Строки 
из писем

; г*
Хорошо было бы перенять 

опыт обора пищевых отхо
дов у мурманчан. Там на 
лестничных площ адках м еж 
ду этаж ам и ставятся не 
бачки, а ведра для пищевых 
отходов.

В. КРИВОЧКИН,  
слесарь рудника «Ж е
лезный». '

О тец не вернулся с 
фронта, а мы навсегда з а 
помнили его наставления. 
Не помню, чтобы когда-ни
будь в нашей семье вы бро
сили хоть кусок хлеба. Д а 
и сейчас никогда не вы бра
сываю куски хлеба. Беру 
сколько полож ено. О станет
ся черный хлеб, делаю  грен
ки, бутерброды. А остатки 
белого — на сухари. Их 
потом мож но использовать 
для панировки шницелей, 
приготовления котлет.

С. МАРТЬЯНОВА, 
медсестра детсада «Ж у
равленок».

В школьной столовой 
хлеб нарезаю т тонкими лом 
тиками. В начальных клас
сах недавно провели беседы 
о хлебе. П реподаватели 
рассказали ребятам  о том, 
как вы ращ иваю т хлеб.

Ребята познакомились с 
историей освоения целинных 
и залеж ны х земель, с геро
ями ж атвы —79. В плане на 
будущ ее намечено провести 
операцию «Зернышко».

Е. ЗАХАРЬИНА, 
старшая пионервожа
тая школы № 23.



Усеченная 
дружина
или почему не бывает про
исшествий.

9 октября в. исполкоме 
горсовета состоялось заседа
ние ш таба городской народ
ной дружины. Заместитель 
председателя горисполкома 
Ю. П. М алайчук рассказал 
о Задачах народных друж ин 
в поддерж ании общ ествен
ного порядка. В условиях 
К овдора для успешных дей
ствий друж инников необхо
дим выход на деж урство не 
менее 15—20 человек.

Немало зависит и оттого , 
как  руководители цехов н а 
целиваю т друж инников на 
достижение поставленн ы х 
целей, выхода. Некоторые 
о г р а н и ч и в а ю т с я  заботой 
только о количестве.

_ 19 друж инников рудника 
«Ж елезный» вышли 11 о к 
тября на деж урство. П олу
чили инструктаж , после ко-' 
торого я предупредил, что в 
конце деж урства надо зайти 
на опорный пункт. Пришли 
только двое: руководитель
группы и пожилой друж и н 
ник. М олодые ж е не посчи
тали нужным довести де
ж урство до конца.

На следующий вечер с 
рудника пришли только 
ш есть человек. И  не уди ви
тельно поэтому, что в кон
це деж урства они дол о ж и 
ли: происшествий не было, 
наруйеЬий не обнаруж ено. 
Некому было обнаруж ивать!

С. ПЕТРОВ, 
начальник ш таба опор
ного пункта общ ест
венности Ковдорского 
ГОКа.

У позорного 
столба
оказались молодые люди. 
О казались по собственной 
вине.

Немалый вред производ
ству приносят пьяницы. П ро
гулы, Опоздания. Д а  если 
и вышел человек на работу 
с похмелья — нет от него 
толку, день потерян.

А что ж е мож но сказать 
о тунеядцах? Вдвойне обид
но, "что такой образ жизни 
ведут молодые люди двад- 
цати-двадцати  пяти лет.

Владимир П етров, 1957 
года рож дения. В феврале 
вернулся из мест лиш ения 
свободы. Р аботать  не за х о 
тел, в июле устроился в 
комбинат производственных 
предприятий треста «Ков- 
дорстрой», но там  только 
числился до увольнения. 
П етрова приш лось напра
вить в лечебно-трудовой про
филакторий.

С м арта ж ивет на и ж ди
вении родителей его ровес
ник Анатолий Соколов. Этот 
молодой человек уж е д в а ж 
ды был уволен за прогулы.

И горь П оликарпов еще 
моложе, он 1960 года р о ж 
дения. Имеет среднее о бра
зование, а работать не ж е 
лает. Из училища в Л енин
граде был отчислен за про
гулы.

Не стесняется ж ить на 
иждивении родителей трид
цатилетний Владимир Ники
форов, с мая не работает.

Всем выш еназв а н и ы м 
граж дан ам  вынесены оф и
циальные предостереж ения о 
необходимости трудоустрой
ства в месячный срок. Если 
ж е и это не подействует, то 
придется привлечь их к о т 
ветственности по статье 209 
Уголовного кодекса РС Ф С Р 
за тунеядство. Что мож ет 
быть позорнее для молодого 

' Здорового человека!
О. ИДИ, 

начальник ' ка б и н е т а 
профилактики К овдор
ского гом.

К р о с с в о р д

К ОГДА я после учебы 
вернулась в Ковдор, 

сначала не поняла, что 
ж е поразило на улицах. П о 
том сообразила — появи
лись вывески над м агазина
ми, помещениями К ом бина
та бытового обслуживания. 
Как узнала, их выполняли 
профессионалы из М урманс
ких худож ественно-произ
водственных мастерских. И 
надо сказать, что некоторые 
замыслы они воплотили не
плохо, с завидной долей 
ф антазии..Н априм ер, горель
еф над новым зданием поч
ты. Но даж е  там из-за се
рого силикатного или бетон
ного фона фигуры, вы пол
ненные из светло-серого м а
териала, не смотрятся, глаз 
на них не задерж ивается. 
Особенно сейчас, когда вы 
пал снег.

Не берусь судить о досто
инствах чеканок на ф асаде 
Д ом а быта, у парикм ахерс
ких. Н е берусь, потому что 
не специалист. Но не пред
ставляю , что могут сказать 
специалисты. Впрочем, в о з
можно, они лю буются этими 
произведениями , 'в инф ра
красный бинокль.

А ведь профессионалы из 
тех ж е мастерских д о к а за 
ли, что они могут сделать 
свою работу разборчивой. 
С каж ем , вывески над Д о 
мом пионеров, над городс
кой гостиницей. Д а ( и л о 
зунг, что венчал здание у п 
равления ГО Ка «Ковдар- 
слюда», можно, наконец, 
прочесть. Сумели привести 
его в надлеж ащ ий вид.

Ж ел ая  помочь худож ни
кам взглянуть со стороны 
на творение их рук, я и 
вы разила впечатления от 
оформления вывесок стиха
ми. П рош у прощ ения при 
этом, что воспользовалась 
ритмами известного поэта. 
Потому как спокойным сил- 
лаботоническим размером 
говорить о подобных произ
ведениях невозможно.

Взгляни хоть издали, — •. .
хоть вблизи,

Пройдись
по ночному городу,

Вог, к примеру,
стоит магазин,

А вывеска —
смутным кроссвордом.

Букв напридумывали
бледных чрезвычайно..

Как бы тут
не попасть впросак. <

Скажем, гражданину
нужно в «Полярный»,

А гражданин
попадает в «Горняк».

Пли, отчаявшись,
в «Ковдор» войдет

И зайдется от
смеха нервного:

Ему продавец
штаны подает,

А гражданин
зашел за консервами.

Гражданин ошибся, .
ошибся гражданин.

И вот руками размахивая
ногам не в такт,

Мечется он,
нужный ища магазин,

К чертям посылая
оформительский брак.

Эй,
оформитель вывесок-названий!

Довольно увеличивать
количество помешанных голов.

Ты сам-то
прочтешь свое созданье 

С расстояния большего,
чем восемь шагов?

Рот развеваю,
тебе оря:

Будь трудящимся друг ты! 
Прошу обеспечь! Обеспечь, прошу!

Удобо
читаемые букры!

Л . БАЕВА,
секретарь-машинистка обогатительного комплекса.

* *  »

В данном случае (см- снимок) не может быть пре
тензий к качеству клише. Работники типографии стара
лись вовсю. И все равно затруднительно прочесть, что 
ж е написано на вывеске главного здания Комбината 
бытового обслуживания. О шести чеканных барельефах 
в проемах окон и говорить не приходится. Предположи
тельно, они изображают нечто из области развития 
службы быта. Редакция будет благодарна читателям за 
наиболее полную расшифровку содержания этих мону
ментальных загадок.

#  ИЗДЕРЖКИ 
ПРОФЕССИИ

Мой сын С ереж а, было 
ему тогда 5 лет, как-то при
шел домой мокрый, хоть вы 
жимай.

—  Что случилось?
— Мы играли на корабле. 

Я был водолазом.
ф НОВАЯ ПОРОДА!

—- Это гуля, — - с к а з а л - 
пятилетний Саш а, 1 друг 
моего сына по детскому 
саду, показы вая на голубя.

— Н е дуля, а долубь, 
— поп р ави л а . его младш ая 
сестренка.

ф НИКАКОЙ 
БЛАГОДАРНОСТИ

В поезде по дороге в 
Ковдор я стал невольным 
свидетелем разговора. С тар 

ш ая  сестра, девочка лет 
десяти, рассказы вала что- 
то младшей. И явно ф анта
зировала.

М ладш ая, лет пяти, слу
ш ала, а потом сказала:

— К акая  ты сегодня 
вравривая.

Ю. КРАСИКОВ, 
помощник машиниста 
экскаватора рудника 
«Железный».

#  БЕЛЫЙ 
МЕДВЕЖОНОК

Внучке Вике исполнилось 
четыре года. В день р ож де
ния мама подарила ей бело
го пушистого медвеж онка. 
Вика с ним никогда не рас
ставалась. И на санках ; с 
горюй вместе каталась, и 
мультфильм,ы по телевизору 
вместе смотрела. К ак-то 
летом, мама - открыла холо
дильник,- а-там  сидит медве
жонок:

— А ты чего сюда з а 
брался?

—  Это я его туда посади
ла, — сказала  Вика. — Ведь 
белые медведи м ороз любят. 
А сейчас лето. Вот я его и 
спрятала от жары.

м. гвоздиков,
пенсионер.

М ир
музыки

Это была увлекательная 
беседа. П реподаватель ф ор
тепианного отделения Н а 
талья  И вановна К уткова 
рассказала  о создании Б о л ь
шого театра, о выдаю щ ихся 
советских исполни т  е л я х, 
композиторах. В заклю чение 
преподаватель Л ар и са  Вик
торовна А ф анасьева испол
нила музы кальны е произве
дения .Шопена: «Б алладу»  
пореволю ционн ы й  этюд».

Трудно с л о в а м и , передать 
ощ ущ ения от 'встречи с пре
красным Миром музыки. Д о 
мой мы . расходились под 
большим впечатлением от 
услы ш анного./-.

К ак нам объяснили, такие 
встречи ; б у д у т , проходить 
о д и н 'р а з  в четверть. В но
ябре нас ж дет беседа: 
«Гимн Советского - Сою за и 
его общ ественно-политиче
ское значение».

Л е й л а  ХАЛИХВЕР- 
ДИ ЕВА, Оля ПОРТ
НЫХ, ученицы форте
пианного отделения 
детской музыкальной 
школы.

Кросс на снегу
Во второй раз профком 

комбината «Ковдорслю да» 
провел общ егородской проф- 
союзно - комсомо л ь с к и й 
кросс, посвященный годов
щине Конституции СССР.

Условия кросса — зачет 
по тридцати участникам от 
каж дой команды —• таковы , 
что побеж дает самый мно
гочисленный коллектив. В ы 
играли хозяева соревнова
ний, спортсмены «Ковдор- 
слюды». А победителями на 
дистанциях стали: В аленти
на Д удник (Ковдорский 
Г О К ), В ладимир Н ерода, 
вторично (ш кола №  18), 
Нина Ф едорова и В лади
мир Борисов (Ковдорский 
Г О К ), Л ена Т арабарина 
(ш кола №  17), Сергей Аку
лов (ш кола №  13).

Д . СЛУГИн, 
спортинструктор ГОКа 
«Ковдорслюда».

Медики  
на стадионе

У работников городской 
больницы стало традицией 
в Д ень Конституции прово
дить спортивные м ероприя
тия, Н а собрании физоргов 
решили провести 7 октября 
на стадионе сдачу норм 
ГТО.

С оревнования собрали 117 
участников. В озглавили их 
секретарь партбю ро М. П. 
Вишнев, председатель мест
кома А. А. Федосеев, секре
тарь комсомольского бюро 
Н. В. Киприянова. Р аботни
ки больницы пришли на 
стадион семьями, с детьми.

О рганизованно собрались 
сотрудники хирургического 
отделения (23 человека), 
физиотерапии (17 человек). 
Все 42 работника детской 
консультации сдали нормы 
ГТО. П оболеть за  товари
щей пришли и освобож ден
ные от сдачи норм по со
стоянию здоровья.

Д альш е всех — на 65 мет
ров — метнул гранату  хи 
рург В. Г. Динекин, на 23 
метра улетела граната у 
медсестры В. П. Чуйко. 
М едсестра В.- Н. Гаврилен
кова прыгнула в длину на 
2 метра 85 сантиметров, 
отоларинголог А. А. Ф едо
сеев — на 4 метра 60 сан 
тиметров.

И з 447 работников боль
ницы нормативы ГТО вы 
полнили 215 человек. Т ак 
медики следую т реком енда
циям: движ ение—это жизнь.

А. ГУРЧЕНКО, 
врач Ковдорской го
родской больницы.

Точный прицел
13 октября спортсмены 

рудника «Ковдор» сдавали 
нормы ГТО по стрельбе. С о
ревнования проходили, как 
обычно, в тире подшефной 
школы №  18. С орок пять 
стрелков вышли на огневые 
рубеж и..

Точнее всех среди ж ен 
щин стреляла слесарь Н, 
Бугаева — 43 очка из 50. 
П ризерами стали такж е  з а 
рядчика В. Н авроцкая, об 
работчика Р. М ахам идж а- 
нова, мастер смены Р, Гима- 
диева.

У мужчин самым метким 
был проходчик А. Б аев  — 
47 очков. Второе-третье ме
ста разделили слесарь Д . 
Нуромской и мастер И. 
Трофимов.

С. САКАЛЮК, 
проходчик ру д  н и к а 
«Ковдор».

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
19 октября — Премьера 

театрализованной компози
ции «Их подвиг жив, н« 
повторим и вечен», посвя
щенной 35-летию разгрома 
немецко-фашистских войск 
в Заполярье (18-30).

20 октября — ТанцеваАь- 
ный вечер (20).

21 октября — Ш кола ху
дож ественного воспитания 
(13); Танцевальный вечер 
( 2 0 ).

22 о к т я б р я — Театра.Ш: 
зованное предста п л е н и »  
«Их подвиг жив. неповто
рим и вечен» (19).

24 октября — Клуб «Бу
дущий воин» (18).

25 октября — Вечер стар
ш еклассников «Рядов не ре* 
деет строй...» (18),

Редактор Я. МАХЛИН.

20 октября —  «Наковео- 
то мы понимаем друг дру
га» (14, 16, 18). V - ■ ,

21 октября — «Бенджи» 
(12-30); «Когда рядом муж
чина» (14, 16, 18). X

23 о к т я б р я .— «Отблеск, 
в воде» (17, 19, 21).

26 октября — «Винни Пуд 
и день забот» (10-40).-

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

20-21 октября «Похи
щение скакуна» (12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

22 о ктября—«Новые цен
турионы» (12, 16, 18-15, 20* 
2 2 )-

‘23-24 октября «Мир
входящему» (12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

25-28 октября — «Все ре
шает мгновение» (25-го; 12, 
14, 16, 18-15, 20, 22; 26-го; 
12, 16, 18-15, 20, 22; 27-го: 
12, 14, 18-15, 20, 22). .

+
КНИГОЛЮБЫ, 

в а с  ж д у’Т!
В книжный магазин яр- 

ступили очередные, тор» 
подписных изданий,:' Библио
тека учителя ирча^ьщих 
классов — 8 т.; Библио
тека учителя русского дам
ка — 8 т.: Библиот**» учи
теля литературы -*■ 7 у,; 
Библиотека учителя матема
тики — 4 т.; Большая Со
ветская энциклопедия — 
30 т. (заверш аю щ ий); Би
рюков — 4 т. (заверш аю  
щ ий); Библиотека мирово# 
литературы для детей —• 
16 т.; Гете — 8 т.; Детская 
энциклопедия — 9 т. (за
верш аю щ ий); Долматовский
— 3 т. (заверш аю щ ий); 
Гончаров —5 т.; Крупская—
3 т.; П. Неруда — 3 т.; 
Пушкин — 9 т.; Ручьев — 
2 т.; Рашидов — 2 т.; Спра
вочник металлиста — 5 т.; 
(заверш аю щ ий); Страны я 
народы — 3 т.; Сартаков—
4 т.; Теккерей — 10 т.;
Толковый словарь английс
ких геологических терминов
— 3 т. (заверш аю щ ий); Л . 
Толстой — 3 т.; Тургенев —«
11 т.; Чехов — 16 том.

Срок хранения очередных 
томов —  2 месяца. 7 ,;

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!.

Ковдорскому ГО Ку для 
работы на базе материаль
но-технического снабжения
— инженеры-комплектовщи
ки, знакомы е е оборудова
нием и электрооборудование 
ем горно - обогатительных 
предприятий.

Этот номер газеты  в- тяпоп 
фии «К андалакш ский ком, 
иист» набирали линотипист 
В. С. КАЛАШ НИКОВА, Л. 
Ш ИГОРИНА, И. В. ГАШ Е! 
верстала Н. П. Ж АРАВИГ 
клише нарезал  В. А. ГА ЛЬЦ ! 
печатал на ротационной майи
В. II. УШАКОВ.

" ♦ " д а е м  СПРАВКУ ♦
Адрес редакции: 181140, М урманская обл., Ковдор, ул. П арковая, 56 (2-й эт а ж ). Тел. 81-57, 81-52. Индекс 52.873. Тир, 5.200 Тип. «К андалакш ский коммунист» 1979г Л д к -  727$
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Из сверхпланового концентрата
Как уже сообщала наша газета, труженики 

Череповецкого металлургического завода и 
все коллективы предприятий-смежников тор
жественно отметили плавку 100-миллионной 
тонны стали, произведенной со дня пуска заво
да. А вскоре предстоит отметить и первый 
юбилей в жизни Северной Магнитки — 20 ав
густа 1980 года исполнится 25 лет главному 
потребителю ковдорского концентрата.

Металлурги обязались в честь 110-й годов
щины со дня рождения В. И. Ленина и 25-ле
тия завода выдать дополнительно 1.000 и 2.000 
тонн чугуна, 1.000 и 1.500 тонн стали. И дело 
чести каждого работника Ковдорского горно- 
обогатительного комбината, если эти сверх
плановые тонны чугуна и стали будут выплав
лены из ковдорского концентрата.

Экипаж  
БелАЗа-548  
1  143 
старш е го  
водителя  
A. If, Марченко

В социалистическом со- 
ревйованин водителей в 
честь профессионального 
праздника успеха добился 
экипаж БелАЗа-548 № 143 
в составе: А. Н. Марченко
(старший водитель), С. И. 
Груздев, Г. J1, Сергеев. При 
месячном плане 39 тысяч 
тонн горной массы экипаж 
перевез 41,9 тысяч тонн.

На вопросы отвечает член 
экипажа Сергей Иванович 
Груздев.

— Всегда ли экипаж гак 
удачно справляется с зада
нием?

—  Впервые. Но и экипаж 
создан лишь в августе, ког
да получили новую машину. 
Обкатали. А в сентябре наш 
143-й заработал на полную
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мощность. Три смены на 
линии, одна в отстое.

Все мы пересели на новую 
машину с доживавших век 
автомобилей. А что такое 
выполнять план на БелАЗе, 
который пора списывать, 
понятно.

На новом . автомобиле 
только вози, не ленись. Ко
нечно, стараемся с первых 
месяцев не запустить с ухо
дом, чтобы машина как 
можно дольше была новой.

— Значит, и сверхплано
вые перевозки благодаря 
тому, что работали на но
вой машине?

— Не только поэтому. 
Основное — ̂ в рейсах. У 
членов экипажа, как мы го
ворили, смена плотная. С4а- 
раемся не задергаться в 
начале смены, не растянуть 
обед, успеть выгадать рейс 
перед концом.

А если смена перед от
стоем, то обязательно лю
бой из нас задержится, 
чтобы еще раз проверить 
основные узлы. Новая-то 
она, новая — да уход все 
равно нужен.

В октябре пришлось уже 
несколько раз останав
ливаться: два раза переби
рали кардан, подвески. До
роги — вот бич. В начале 
месяца замучала гребенка 
по пути на третий отвал. 
Когда снег выпал, стало по- 
дегче — подсыпают уор- 
мально, во всяком случае, 
в мои смены жаловаться не 
приходится.

Правофланговые
Профком комбината рассмотрел 

итоги социалистического соревно
вания между коллективами цехов 
за сентябрь.

Первое место по группам цехов 
профком присудил коллективам 
обогатительного комплекса, ре- 
монтно - механического цеха и 
электроцеха, Отмечена хорошая 
работа коллективов энергоцеха, 
базы материально - технического 
снабжения, отдела технического 
контроля, цеха заводских лабора
торий и цеха КИПиА.

С рассмотрения были сняты кол
лективы цеха технологического 
транспорта и рудника «Желез
ный», не выполнившие основных 
производственных показателей, а 
также коллектив жилищно-комму
нального управления — за пере
расход сметы.

Прошло меньше четы
рех лет с тех пор, как 
Валентина Хворых нача
ла работать в отделе тех
нического контроля. А 
теперь ее портрет на Га
лерее Трудовой Славы 
комбината. Валеит п н я  
Николаевна прошла путь 
от новичка, контролера 
первого разряда, до дро
бильщика т— высшей ква
лификации в отделе. Те
перь она сама учит на
чинающих.

Валентина Хворых — 
комсомолка, ответствен
ная за выпуск «Комсо
мольскою прожектора».

Фото Ю. Петрухина.
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Лектор 
и слушатель

В первичной организации 
общества «Знание» треста 
«Ковдорстрой» состоит 77 
человек. На отчетно-выбор
ном собрании членов об
щества доклад делала не 
председатель первичной ор
ганизации М. М! Сагайдак, 
fie как раз критиковали за 
самоустранение.

По плану ежемесячно дол
жны проводиться 27 лекций.

Это было не всегда. Были 
срывы, когда слушатели не 
собирались. Одна из причин: 
руководители подразделе
ний треста упускают из ви
ду вопросы воспитательской 
работы. Так считает высту
пивший в прениях началь
ник штаба ВУКС  В. М. Аве
рин.

«Важно не только коли
чество лекций,-но и качест
во, — сказал директор учеб
но-курсового комбината
А. В. Косарчук. —■ А  дея
тельность лекторов, пропа
гандистов слабо поощряет

ся, работают—ну и ладно».
Лектор - международник

А. Г. Федянин поделился 
впечатлениями от встреч с 
разными аудиториями. Не 
активны работники управле
ния механизации строитель
ства —- пять раз пришлось 
приходить в УМС, чтобы, 
наконец, прочитать лекцию. 
С третьего захода удалось 
организовать лекцию в ком
бинате производственных 
предприятий.

Член президиума город
ской организации общества 
«Знание» Ф. И. Гельфанд

сравнил цифры: более 3000 
работников и всего 25 ак
тивных лекторов. Боятся, 
видимо, многие инженерно- 
технические работники раз
говаривать с людьми — по
тому что не готовы отвечать 
на вопросы.

Новый состав бюро пер
вичной организации избран 
в количестве семи человек. 
Председателем — Н. С. Со
рокина.

В. АСТАШОВА, 
член бюро организации 
общества «Знание» 
треста «Ковдорстрой».

28 ОКТЯБРЯ —
ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 

АВТОМОБИЛЬНОГО ТРАНСПОРТА Вс ю с м е н у  за р у л е м
ЗИ Л а-130  ,,,БелАЗа~540

Каждое утро я вижу, как 
приходит на смену Нико
лай Максимович Зотиков. 
Всегда подтянутый, бодрый. 
И кажется — всегда с хо
рошим настроением. Уже 
семнадцать лет на одном и 
том же ЗИЛе-130 ездит Ни
колай Максимович. За все 
годы (а кому, как не та
бельщику, видно) ни разу 
не опоздал Зотиков не сме
ну. И также не припомнишь, 
чтобы его ЗИЛ забарахлил 
ни с того, ни с сего. Никог
да не жалуется водитель, 
никогда не капризничает 
автомобиль.

Что машина безотказ
ная — ее такой воспитал 
шофер. Если время начала 
смены для него — закон, 
то окончание не значит, что 
пора домой. Часа на полто- 
ра-два остается Зотиков и 
возится с машиной. Вот и 
получается, что ЗИЛ-вете- 
ран очень редко на ремон
те. Кроме плановых просто
ев — всегда на линии.

А линия оборудованной 
под рефрижератор маши
ны: база ОРСа — магазины. 
И если продукты подвезе
ны в магазины вовремя, то 
это заслуга и добросовест
ного водителя цеха подго
товки производства Нико
лая Максимовича Зотикова.

С. КАШ АЕВА, 
табельщица цеха под
готовки производства.

Придирчиво осматривают 
перед сменой машины во
дители автотранспортного 
предприятия ГОКа «Ковдор- 
слюдаь. Впрочем, как вез
де шоферы. Если чего не 
досмотришь, на линии бу
дет поздно.

Владимир Андреевич Бе
ляев на шестнадцатом 
БелАЗе ездит уже полтора 
года, пробег около 80 ты
сяч километров. Но машина 
в отличном состоянии. Счи
тает, что экипаж подобрал
ся сплоченный, называет

имена сменщиков — Маль
цева и Захарова.

Конечно, приходится по
рой на час-другой задер
жаться после смены, зато 
машина никогда не подво
дит на линии.

В 1968 году Владимир 
уволился в запас из рядов 
Советской Армии. Стал ра
ботать слесарем в гараж® 
и учился на к у р с а х  
ДОСААФ. В 1970 году по
лучил удостоверение води
теля БелАЗа.

— Владимир Андреевич, 
сразу сели за руль такой 
машины, не боялись?

— Нет. Она ко мне быст
ро привыкла, — шутил Бе
ляев,

8 трудовой книжке Вла
димира Андреевича 28 по
ощрений. Среди них благо
дарности за отличное со
держание техники, за учас
тие в спасении загорев
шегося бульдозера и мно
гие другие. Кстати, именно 
Беляеву было доверено 
право перевезти стотысяч
ную тонну вермикулитовой 
руды,

Передовой водитель, он 
и активный внештатный об
щественный инспектор ГАИ.

Раис Сунгагович Ярул
лин — один из передовых 
водителей бригады В, П. 
Спирина в цехе технологи
ческого транспорта. На хо
рошем счету в автоколонне 
и экипаж БелАЗа-548 
.№ 103, где Раис Сунгато- 
вич — старший водитель. 
В цеховом комитете проф
союза он возглавляет ко
миссию содействия семье и 
школе.

Одним из первых среди 
водителей цеха Р. /С. Ярул
лин выполнил план трех 
лет пятилетки. И за первые 
шесть месяцев 1979 года 
перевез немало — 66,2 ты
сячи тонн горной массы.

В канун профессионально
го праздника профком Ков
дорского ГОКа постановил 
занести имя водителя 
БелАЗа Р. С. Яруллина в 
Книгу Почета комбината.

Фото Ю. Петрухина

Ох, порой, как мы косо 
смотрим ца общественных 
инспекторов, Да, чего греха 
таить, и на дорожный пат
руль. А ведь эти люди, 
жертвуя семейными вече
рами, в ночь и непогоду 
выходят дежурить на доро
гу, беспокоясь о безопас
ности нас, водителей. Но 
чтобы иметь моральное 
право спрашивать с других, 
нужно самому подавать 
пример.

— Владимир Андреевич, 
а чем Вы занимаетесь в 
свободное время?

— Мало его у меня. Двое 
детей, жена тоже посмен
но работает. А когда своя 
машина была, так вообще, 
беда. Знаете ведь, машине 
вечер уделишь —жена вор
чит, дома сидишь — маши
на капризничает, — шутит 
Беляев. — А вообще, выпа
дает свободная минута, 
вслух читаем, собрали уже 
неплохую библиотеку. Всей 
семьей ходим в кино, ле
том, опять же всей семьей, 
в лесу в выходной день от
дыхаем.

Б. ПЕТРУНЬКИ Н.
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Представьте, что чувст
вует водитель, когда на 
Слюдяной набирается пол
ный автобус спешащие на 
работу и приходится ехать, 
не тормозя на остановках. 
А ведь и там ждут люди. 
Совестно на них взглянуть, 
хотя и не виноват.

В графике — все четко. 
Маршрут №  25, рейс длит
ся 25 минут. Но никто же 
«з пассажиров не знает, что 
график рассчитан на шесть- 
семь машин. А не линию 
вышли всего три, осталь
ные на ремонте или водите
ли болеют. Не станешь же 
об этом рассказывать в 
микрофон. Просто нажима
ешь, чтобы успеть и тремя 
машинами перевезти всех. 
Мы на работе для того, что
бы люди на работу вовре
мя попали.

Поэтому обидно бывает 
слушать, как пассажиры 
нас, мягко говоря, критику
ют: не хотят водители рабо
тать, Первое время не вы
держивал, вступал в спор. 
Теперь помалкиваю, особен
но, когда чувствую, что не 
виноват.

Характер у наших шофе
ров разный, Но вот ведь 
обижаются на пассажиров, 
считают себя зачастую не
справедливо обиженными 
и... не уходят из автобусно
го парка. Кто больше води
телей говорит о труднос
тях? «Эх, дороги... Из Ены 
приедешь, хоть по частям 
автобус собирай!» Но опять 
же — не уходят. «Нет зап
частей, нечем ремонтиро
ваться!» А спроси, почему 
не уходишь из парка?

— Привычка, — отвечают. 
Хорошая, надо сказать, 

привычка.
П. М АРТЕМ ЬЯН ОВ, 

водитель автобусного 
парка.



Процент и стопроцентная готовность
Работники строи

тельства! Своевре
менно вводите в дей- 
ст в и е производст
венные мощности и 
объекты, повышайте 
эффективность капи
тальных вложений!

Стройте добротно, 
экономично, на сов
ременной техниче
ской основе!

(Из Призывов ЦК 
КПСС).

ПО С ТЕЧЕН И Ю  обсто
ятельств 17 октября 

«Правда» вышла с пере
довой статьей «Реконст
рукции — высокие темпы». 
В ней, в частности, говори
лось, что «государство вы
деляет на реконструкцию 
ежегодно значительные ка
питальные вложения и впра
ве ожидать быстрой отдачи 
Каждого рубля». Этого 
можно достигнуть лишь в 
том случае, если мерилом 
труда станет готовый объ
ект, а не выполнение объе
мов строительно-монтаж

ных работ в процентах.
Реконструкция мощнос

тей Ковдорского ГОКа сто
ит на магистральном на
правлении развития всей 
нашей промышлен и ос т и. 
Поэтому так остро говори
ли все участники совеща- 
ний, которые состоялись в 
Ковдоре. В них приняли 
участие о т в е т с т в е н н ые  
представители генподряд
чика и заказчика, руководи
тели субподрядных органи
заций, бригадиры. Отдель
ное совещание было посвя
щено трудностям, возник
шим на строительной пло
щадке молокозавода.

В работе совещаний при
няли участие заведующий 
отделом строительства об
кома КПСС В. И. Горяч
кин, заместитель председа
теля Мурманского об тис 
полкома Н. Н. Гогошина, 
начальник «Главмурманск- 
строя» Н. Е. Момот, заве
дующий промышленно-тран
спортным отделом Киров
ского горкома КПСС Ю. А, 
Евдокимов.

Положение на строитель
ных площадках нельзя счи
тать удовлетворительным. 
И генподрядчик, и субпод
рядные организации пере

выполняют планы в рублях, 
а объекты, в том числе и 
переходящего комплекса, 
все еще далеки от заверше
ния. При общем радужном 
фоне перевыполнения пла
на, на многих ключевых 
площадках генподрядчик 
тормозит открытие фронта 
работ субподрядчикам. Осо
бую тревогу вызывает не
расторопность работников 
«Сантехмонтажа», из-за че
го по сути дела нельзя 
форсировать работы внутри 
корпуса ТЭЦ, корпуса сред- 
не-мелкого дробления, ба
зы материально-техническо
го снабжения и на других 
важных объектах.

На совещании под пред
седательством начальника 
«Главмурманскстроя» Н. Е. 
Момота оговорены сроки по
этапного ввода объектов. 
В частности, предусматри
вается, что сантехники уже 
на этой неделе обеспечат 
приемку тепла в корпусе 
ТЭЦ; СМУ-2 в течение ок
тября закроет корпус круп
ного дробления и пригото
вит фундаменты для монта
жа дробилок и питателей; 
СМУ-1 и «Севзапэлектро- 
монтаж» обеспечат в нояб
ре переключение подстан

ции 40 А на напряжение 
154 кВ. И так далее. Имея 
ввиду безусловный ввод в 
нынешнем году объектов 
пусковых комплексов по 
добыче 1 и 2 миллионов 
тонн сырой руды и по вы
пуску 400 и 800 тысяч тонн 
железного концентрата. Обу
словлены сроки начала ра
боты рабочих комиссий.

Особым пунктом выделе
но положение на строитель
стве городского молокозаво
да. Отставание, приведшее 
к срыву передачи оборудо
вания под наладку, не
обходимо ликвидировать до 
конца года. Комплексное 
опробование оборудования 
должно начаться уже в 
первой декаде ноября.

В протокол совещания 
занесены целый ряд мер, 
касающихся как заказчика, 
так и генподрядчика и суб
подрядчиков, призванных 
обеспечить безус л о в и ы й 
ввод объектов в эксплуата
цию. Совещание решило до
вести до сведения Минис
терства монтажных и спе
циальных строительных ра
бот, что управление «Сан
техмонтажа» срывает и тор
мозит сдачу дсех пусковых 
объектов.
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В авангарде
Подведены итоги социа

листического соревнования 
на объектах пусковых комп
лексов за третью неделю 
октября.

Среди комплексных бри
гад лучшие показатели у 
бригады П. С. Вармака 
(СМУ-3): выработка — 138 
процентов с хорошим ка
чеством и без нарушении 
технологии. Бригада занята 
на профилактории, молоко
заводе и пожарном депо.

Специализированная бри
гада плотников И. С." Си- 
линского (СУ-4) на корпусе 
средне-мелкого дробления 
и ТЭЦ добилась выработки 

.123 процента с хорошим 
качеством. Подрядная бри
гада А. Д. Шальнева (тоже 
из СУ-4) на доме № 19 вы
полняет задания на 130 
процентов.

Победителями признаны 
также экипаж экскаватор
щиков Н. Т. Ткачука и бри
гада водителей В. И. Лу
ганского.

Л. ОБОЗНАЯ, 
инженер ОТиЗа треста 
«Ковдорстрой».

ПУЛЬПОНАСОСНАЯ

На площадке 
тесно

До конца годе предсто
ит закрыть корпус пульпо
насосной № 1 А. Эту зада
чу выполняет на площадке 
генподрядчик — СМУ-1, а 
также бригады управления 
механизации строительства, 
СУ-4 и участка «Севзапэлек- 
тромонтажа».

Генподрядчик заканчива
ет бетонирование стыков 
первого приямка и одновре
менно работники управле
ния механизации произво
дят обратную засыпку.

Строители и монтажники 
закрывают корпус по оси 
«М» ст-еновыми панелями, 
по оси «Ж» — сборными
перегородками. Последние 
проемы по оси «40» за
кладывают кирпичом.

Медленно разворачивают
ся кровельщики СУ-4 в про
летах «К» — «М». Электро
монтажники заняты установ
кой и подключением обору
дования в помещениях ПСУ 
на отметке — 24.50 в про
лете «Л »— «М».

♦ РЕЙД ♦

Что плохо 
\ лежит

19 октября члены группы 
народного контроля треста 
«Ковдорстрой» совместно со 
штабом ВУКС пропели 
рейд по строительным объ
ектам, Цель рейда: прове
рить, как хранятся, склади
руются и используются 
строительные материалы.

На большинстве объектов 
(исключая корпус крупного 
дробления и дом № 8) скла
дирование и хранение мате
риалов не соответствует 
никаким нормам и прави
лам. Тут и там раскиданы 
инвентарные леса и доски, 
арматура и щитовая опалуб
ка. Какая опалубка полу
чится из этих щитов, если 
по ним ездят автомобили! 
И прочны ли будут конст
рукции, когда армировать 
их придется покореженной, 
некомплектной, ржавой ар
матурой.

Надо брать пример с по
рядка на объектах, упомя
нутых в качестве исключе
ния. На ККД-2 сборный 
железобетон, щиты опалуб
ки, поддоны с кирпичом, 
инвентарные леса уложены 
с двойным расчетом. С од
ной стороны — соблюдены 
нормы и правила, с другой— 
все под рукой. Арматура и 
закладные элементы разло
жены по позициям, для мел
ких по размеру элементов 
сделаны навесы, не нужно 
копаться в снегу.

Дом № 19. Строителей
на площадке нет: не подано 
тепло. Но почему не наве
шены двери в подъездах? 
С кого спрашивать потом, 
если в квартирах будут 
побиты стекла или еще что- 
то. Есть и печальный при
мер. Самый свежий. Отде
лочники СУ-4 остеклили в 
сентябре подсобные поме
щения школы № 23. Сейчас 
же целы 15—20 процентов 
стекол. Остальные частично 
побиты, частично растаще
ны, Не оправдывая винов
ников, видимо, подростков,' 
надо сказать, что и стар-, 
шие товарищи допустили, 
невнимательность.

А сколько еще таких при-, 
меров!

В. АВЕРИ Н ,
начальник штаба ВУКС. ,
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Д Е П У Т А Т Ы
Мурманского област
ного, Апатитского и 
Ковдорского городских 
Советов народных де
путатов ведут прием в 
ноябре в помещении 
горисполкома с 14 до 
,18 часов.

2 ноября — Л. С. Афа
насьева, 14 ноября — Н. А. 
Чуваева, 16 ноября — Г. Ф. 
Ьфдряков, 21 ноября — 
Ю. Т. Комаров, 23 ноября— 
Г. М. Даничкин, 28 ноября 
— Р. Т. Гайсин, 30 ноября— 
Л. Н. Конькова.

В путь, 
туристы

В этом году в туристичес
ком слете приняли участие 
все комсомольские группы 
школы, он был посвящен 
35-летию разгрома .немецко- 
фашистских войск в Запо
лярье.

Мы собрались у школы 
в 8 часов 30 минут и строй
ной колонной двинулись к 
месту расположения базы, 
находящейся в семи кило
метрах от города.

После линейки, на ко
торой был поднят флаг со

ревнований, объявили про
грамму дня: соревнования
по туртехнике и по ориенти
рованию на местности, так
же конкурсы поваров, пес
ни у костра, конкурсы бое
вых листков и так далее.

О накале борьбы говорит 
тот факт, что среди победи
телей не оказалось ни одно
го призера прошлого года. 
Первое место было присуж
дено комсомольцам 8-го 
класса «А». Второе и третье 
места поделили комсомоль
цы 10-х классов «Б» и «Г».

Елена НОВИКОВА, 
ученица 10-го класса 
«А» школы JNv 23.
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ПОСТАВЛЕНЫ 
НА МЕСТО

В  критической корреспон
денции А. Г. Азаренко «Раз
ина — и с корнем» («Р. К. 
от 14 сентября) шла речь о 
том., что бригада рабочих 
с рудника «Ковдор», ме
нявшая на территории под
шефной школы № 18 трубы 
теплотрассы, изуродовала 
находящиеся поблизости 
спортивные снаряды. На за
прос редакции отвечает 
и. о. начальника рудника

Р Ч Л Г 1 Г » Ш

ковлор
26 октября 
1979 года

«Ковдор» В. А. Борисов:
— Выступление г а з е т ы  

было обсуждено на опера
тивном совещании. Помощь 
школе в восстановлении 
спортснарядов оказана, на 
нерадивых исполнителей на
ложено административное 
взыскание.
БРАК СТОИТ ДОРОГО

«В середине июля справи
ли новоселье, — написали 
в редакцию жители первого 
подъезда I I I  корпуса дома 
№ 4 на Слюдяной товари
щи Олейник и Скорнеков. — 
по только через месяц, и то 
после многочисленных обе
щаний со стороны Ж К К  
треста «Ковдорстрой», в 
ванной появилась горячая 
вода. С наступлением отопи
тельного сезона опять при

шлось . возобновить хожде
ния. В квартирах (письмо 
написано в середине сентяб
ря) температура как на 
улице».

На запрос редакции отве
чает начальник Ж К К  треста 
«Ковдорстрой» Н. И. Гор
деев:

— Факты, изложенные в 
письме, имели мрсто. И все 
потому, что субподрядчики 
из «Сантехмонтажа» систе
му отопления и горячего во
доснабжения выполнили с 
браком. В частности, не 
установили краны для регу
лировки подачи тепла. Эти, 
так называемые недоделки, 
пришлось устранять слеса
рям Ж КК . Температура в 
квартирах подъезда теперь 
нормальная, горячая вода 
подается бесперебойно.

Н е  с и л  
сжсшозх» 
г о д ы

Думаю, у всех, кто 19 
октября был во Дворце 
культуры, надолго в памяти 
останется выступление кол
лектива народного театра, 
представившего на суд зри
теля музыкальную компо
зицию «Их подвиг жив».

Торжественно звучат сло
ва ведущих Е. Бормашовой 
и В. Петина. Луч прожекто
ра направлен на суровые 
лица ребят, одетых в сол
датские гимнастерки. Вслед 
за ведущими мы повторя
ем имена тех, кто защищал 
Кольскую землю. Среди

них и наши земляки-ковдор- 
чане: Владимир Константи
нович Пашнин, Иван Пав
лович Богданов, Михаил 
Иосифович Войтенко, Ольга 
Пиканоровна Хворых, Борис 
Владимирович Мишуринс- 
кий.

Болью и радостью отзы
вались в зрителях стихи в 
исполнении В. Белошицко- 
го, В. Аверьянова, А. Заря- 
нович, П. Васильева: «На
встречу раскатам ревущего 
грома мы в бой поднима
лись светло и сурово...» 
Зрители как бы перенеслись 
вместе с артистами в те су
ровые дни, увидели «Доли
ну смерти», что «долиной 
Славы вошла в историю». 
Вслед I за ребятами пели 
тихонько песшо, посвящен

ную защитникам полуостро
ва Рыбачий. Письмо, обык
новенный солдатский тре
угольник. Но строки из не
го тоже стали памятником 
героям.

Удачно вписалось в ком
позицию выступление вос
питанников секции худо
жественной гимна с т и к и, 
других самодеятельных кол
лективов Дворца культуры. 
Словом, и по аплодисмен
там, и по тому, как трудно 
было расходиться, не поде
лившись впечатлениями, 
премьера удалась. Получил
ся боевой и такой нужный 
спектакль.

Н. СЕНЯНИНОВА,
старший библию 
городской 
№ 1.

Сиена из спектакля. Фото Е. Гепич,

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Большой коллектив в бригаде Степана Пет
ровича Рабкова — три десятка человек: арматур
щики, сварщики, плотники, бетонщики. На то и 
комплексная — все могут. Сам Степан Петрович 
ллотник-бетонщик четвертого разряда. Бригади
ром стал благодаря организаторским способно
стям: умеет правильно оценить обстановку на 
строительной площадке, хотя порой и в разных 
местах работает бригада. Опытный строитель, 
много объектов за плечами. И сейчас, на расши
рении ТЭЦ, члены его бригады — в числе глав
ных действующих лиц.

Фото В. Иоаким иди.
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Советские проф
союзы! Активно уча
ствуйте в управлении 
государственными и 
общественными де
лами, в решении по
литических, хозяйст
венных и социально
культурных вопро
сов! Совершенствуй
те социалистическое 
соревнование и дви
жение за коммуни
стическое отношение 
к труду!

Да здравств у ю т  
советские профсою
зы — школа комму
низма!

(Из Призывов ЦК 
КПСС).

О  МЕТОДИЧЕСКИЙ 
СОВЕТ ПО ШКОЛАМ  

КОМТРУДА
В 79 школах коммуни

стического труда обучались 
в 1978-79 учебном году 
2734 работника комбината. 
В 70 школах занятия прохо
дили по курсу «Передовой 
производственный опыт по
вышения' эффективн о с т и  
производства и качества ра
бот», эту тему изучили 
1496 человек. Темы занятий 
в остальных школах: «Кон
ституция развитого социа
лизма» и «Социализм и 
труд».

Вели занятия 138 пропа
гандистов из числа актив
ных и опытных инженерно- 
технических работников. 
Среди них 54 коммуниста 
и 17 комсомольцев. Около 
40 процентов пропаган
дистов с высшим образова
нием, остальные со средне
техническим и средним спе
циальным.
;Много внимания уделя

лась повышению производи
тельности труда. В  этом 
плане изучался передовой 
ойыт работников АвтоЗИЛа, 
договоры о творческом со
трудничестве бригад и ИТР, 
срревнование за наивысшую 
производительность труда и 
улучшение качества продук
ции, движение под девизом 
«Рабочей инициативе — ин-. 
жеиерное обеспечение».

В школах рассматрива
лись вопросы внедрения
передовых форм социалис
тического соревнования, 
изучался опыт ростовчан и
горьковчан — «Работать
без отстающих». А также 
опыт достижения рубежей 
наивысшей производитель
ности горного оборудова
ния, организация социалис
тического сорев п о в а и и я 
между бригадами, экипажа
ми, сменами. В школах из
учен опыт двенадцати пе
редовиков комбината.

На хорошем уровне прош
ли занятия во всех 16 шко
лах обогатительного ком
плекса. Выполнялся скользя
щий график, учебный класс 
специально оборудован — 
есть киноустановка, нагляд
ная агитация, показатели 
комплекса и другие инфор
мационно-методические ма
териалы. Администрация, 
общественные организации 
контролировали ход заня
тий.

При подведении итогов 
была отмечена хорошая ор
ганизация школ коммунис
тического труда, руководи
мых А .Г. Сесюнииым, И. Г. 
Галушкевичем, Ю .С. Орло
вым, А. А. Новиковым — 
рудник «Железный», Л, А. 
Могильным — цех КИПиА, 
М. Н. Еремченко — энерго
цех и других:

Но в ходе учебного года 
вскрывались й серьезные 
недостатки. Низок уровень

посещения семинаров про
пагандистов, не у всех бы
ли личные творческие пла
ны. На занятиях случалось, 
что Слушатели не ведут ко
нспекты, не всегда получа
ют задания для самостоя
тельной подготовки. Остав
ляет желать лучшего ис
пользование технических 
средств и оргтехники.

В. АФОНИН, 
начальник отдела НОТ, 
председатель методи
ческого совета по шко
лам комтруда при 
профкоме.

0  КОМИССИЯ 
ПО ОХРАНЕ ТРУДА
На комбинате разработа

на и действует единая сис
тема организации профилак
тической работы по охране 
труда и технике безопаснос
ти.

Один из дней недели — 
среда — посвящен охране 
труда. Члены комиссии 
профкома входят в состав 
общекомбинатовской комис
сии по охране труда и тех
нике безопасности.

На местах контроль осу
ществляют цехкомы. Наибо
лее успешно—в цехе завод
ских лабораторий, отделе 
технического контроля,энер
гоцехе.

Профилактика про ч и о 
внедрилась на обогатитель
ном комплексе, здесь ус
пешно сотрудничают адми
нистрация и общественные 
инспекторы охраны труда.

Снижение травматизма 
во многом зависит от мас
теров и бригадиров, кото
рые являются непосредст
венными участниками произ
водства. Их долг — требо
вать от рабочих неукосни
тельного выполнения пра
вил техники безопасности, 
причем, ежедневно, а не от 
комиссии до комиссии. Есть 
на комбинате коллективы, 
,к которым не бывает пре
тензий по части охраны 
труда. Например, экипаж 
бурового станка старшего 
машиниста Алекс а н д р а 
Игнатьевича Вертебного. 
Надо обобщить опыт этого 
к оллектив а, проп а г а н диро- 
вагь его и внедрить повсе
местно.

В. АВЕРКИЕВ,
электрослесарь участка 
дробления, председа
тель комиссии профко
ма по охране труда и 
технике безопасности.
©  СОВЕТ ВОИР

В первичную организацию 
Всесоюзного общества
изобретателей и рационали
заторов на комбинате вхо
дит 646 человек, то есть 
каждый шестой. Сорок про
центов из них. — рабочие. 
Общество растет, за год — 
на 70 человек.

Два раза в год определя
ется лучший цех по раци
онализации, победители в 
индивидуальном- соревнова
нии. По йтогам первого 
полугодия 1979 года кол
лектив рационализаторов 
комбината награжден По
четной грамотой областного 
совета ВОИР.

За отчетный период ис
пользовано 897 предложе
ний, экономия составила 
1595 тысяч рублей. Уже 
выполнили годовой план ра
ционализаторы рудника 
«Железный», обогатительно
го комплекса, электроиеха. 
В числе отстающих: РМЦ, 
Ж КУ , цех КИПиА, ПЗЛ.

Комитет ВЛКСМ, совет 
НТО и  c o r c t  ВОИР разра
ботали комплексный план 
привлечения молодежи к 
техническому творчеству, 
сегодня в соревновании 
участвует около 10 процен
тов молодежи комбината.

Под общественный - кон т
роль взято внедрение рац
предложений, которые при
несут большой экономиче
ский эффект.

За последний год в цехах

комбината прошли проверки 
правильности начисления 
авторского вознаграждения, 
соблюдения сроков рас
смотрения рацпредложений 
и сроков выплаты вознагра
ждения.

Совместно с БТП и 
БРИЗом совет ВОИР офор
мил 65 информационных 
карт по рационализаторским 
предложениям, 21 предло
жение опубликовано в сбор
нике Минчермета, издано 12 
информационных листков 
ЦНТМ. Под рубрикой «Но
ваторы производства» о ра
ционализаторах комбината 
и их делах рассказывает га
зета «Рудный Ковдор».

Т. ШОРОХОВА, 
председатель совета 
ВОИР комбината.
© жилищно-

Отработал смену по-ударному — и уже через несколько часов фамилию передовика 
донесут до друзей и знакомых, до всего города бегущие буквы световой газеты на фа
саде Дворца культуры. Яркая, бросающаяся в глаза информация о ходе социалисти
ческого соревнования в коллективе комбината. Фотб Е. Генич.

_  тания держит в поле зрения электроцех, В. И. Ободов- номию сырья, металлов,
БЫТОВАЯ КОМИССИЯ каждый магазин, все столо- скую—профилакторий. Кол- топливно-энергетических ре- 

С ноября 1976 года ра- вые и буфеты. / лективы этих цехов актив- сурсов. В 1978 году эконо-
ботники комбината получи- Ежегодно активисты ко- мо участвовали в проведе- мический эффект составил
ли 8 жилых томов, еще мпссии встречаются на се- нкн конкурсных вечеров 13,4 тысячи рублей. Сэко- 
один (строительный ’ номер минаРах по санитарному «Наш цёх в десятой пяти- номленб 45,9 тонны стали, 
24) готовится'к заселению, минимуму, весойзмеритель* летке»* в конкурсе на луч- 0,85 тонны цветных метал- 
В этих домах поселились мым приборам, организации шую организацию культур- лов, 16 тонн электрокорун- 
664 семьи, еще 722 семьи Т0РГ0ВЛИ и общественного но-воспитателыюй работы, да, 160 тысяч киловатт-ча- 
иолучили жилье в*" освобо- питания> практике контроля в конкурсу молодежных ве- сов электроэнергии, 
дившемся фонде. 33 Раб? тов торговых пред- черов и вечеров «Отдыхаем Вопросы экономии долж-

Особенно много сделано приятий. всей семьей». ны найти отражение в твор-
для расселения жителей из Планы составляем поквар- В цехах используется та- ческих планах инженерно-
бараков. На 1 января 1977 тально, но обязательно по- кая форма мероприятий как технических работников, 
года на балансе комбината се1Даем пункты обществен- тематические вечера в честь Необходим перспективный 
числилось 27 бараков, в ко- ного питания на' промпло- людей труда, ветеранов и план организацнонно-техни- 
торых провеивало 340 семей, щадках, школьные буфегы передовиков производства, ческих мероприятии по вне- 
В настоящее время все ба- я столовые, контролируем I [аиболее интересно и раз* дрению в производство не-
раки, принадлежавшие Ков* соответствие розничных цен нообразно действует куль- редовых технологических 
дорскому ГОКу, снесены. на товары. турно-массовая комиссия процессов: восстановление

Жилищно-бытовая комис- При проверке столовой обогатительного комплекса, деталей методом наплавки,
сия рассмотрела более ста выяснилось, что моло- Здесь единственный на термообработка, механиза-
заявлений от работников но, предназначенное для комбинате университет ку- ция сварки и т. д. Осо- 
комбината. Надо сказать, снабжения школ, не отирав- льтуры, проводятся устные бенно плохо пока обстоит 
что. заявлений было бы лялось в школьные бу'феты, журналы, уже спланированы дело с восстановлением де- 
мепьше, если бы жилшцно- а оседало R столовой. Хотя занятия в университете -талей наплавкой, план 1979 
бытовые комиссии цехкомов я  ̂ большими Трудностями, юридических и медицинских тода не выполняется, 
активнее разъясняли прави- по дело у Далось наладить, знаний в помощь школам В , цехе индивидуальные
ла постановки на квартир- Подчас не все зависит от коммунистического труда. соцобязательства ' имеют
ный учет и порядок распре- контролеров, не всегда они Хочется отметить цеховую около 70 процентов рабочих,
деления жилплощади. встречают должное внима- художественную самодея- Ударников коммунистиче-

В подавляющем большим- вяе яак <-° стороны профко- тельность отдела техниче- ского труда — 38, еще 16 
стйе случаев в профком ^а и от руководителей ского контроля, цеха завод- борются за это звание. Кол-

ских лабораторий, рудника дективу цеха необходимообращаются с , просьбами чехов, 
выделить жилье или улуч
шить.жилищные условия. А 
ведь жилищно-бытовая ко
миссия не распределяет 
квартиры, а контролирует 
правильность постановки на 
учёт нуждающихся в жилье 
и правильность распределе
ния жилплощади в цехах.
Из 19 заявлений, касающих
ся именно контроля, в жи
лищно-бытовой комиссии

А. ПАНКРАТОВ, 
электромонтер электро- 
неха, председатель 
комиссии по контролю 
за работой предприя
тий торговли и общест
венного питания.
©  КУЛЬТУРНО- 

МАССОВАЯ 
КОМИССИЯ 

Обогатилось содержание

«Железный»; обогатитель
ного комплекса, Ж КУ .

Т. КАИРА, 
Заведующая детским 
сектором Дворца
культуры, председа
тель культурно-массо
вой комиссии.

©  КОМИССИЯ 
ПО РАБОТЕ С ДЕТЬМИ 

В настоящий момент до-

включиться в соревнование 
за высокую культуру произ
водства, условия есть: цех 
новый, коллектив молодой 
и активный.

М. СЕМ ЕНОВ, 
токарь ремонтно-ме- 
ханическбго цеха,
председатель цехкома.

©  РЕДКОЛЛЕГИЯ
В цехе заводских лабора-

встствовали действительно 
сти, а в двенадцати случаях 
вопрос решен в пользу зая
вителей.

А. САВИНЫХ, 
машинист экскаватора 
рудника «Железный», 
председатель жилищно- 
бытовой комиссии
профкома.

©  КОМИССИЯ 
ПО КОНТРОЛЮ  
ЗА ТОРГОВЛЕЙ

и формы культурно-массо- школьные учреждения посе-
при рассмотрении получили вой работы в цехах стало 1иаЮт 1338 детей работии- nnnvnt,n
отказ семь: факты не соот- болы*ие проводиться лекций, ков комбината. В декабре торий пользуются популяр

докладов, бесед, вечеров. 1976 года принят в эксплуа- ностью тематические стен- 
К  культурно-массовой ко- тацию детский сад «Журав- ные газеты, которые выП)с- 

миссии сходятся нити, иду- ленок» на 280 мест, в мар- кают редколлегии } 1 . 
щие от Дворца культуры, те 1979 года — детский сад торий. Они всегда оформля- 
библиотеки, красных угол- «Петушок» в подсобном ются с выдумкой, фаита- 
ков цехов и общежитий, хозяйстве ОРСа на 140 зиеи, юмором. Все это удач- 
школы рабочей молодежи, мест. К  сожалению, есть но оживляет деловую часть 
В составе комиссий 17 че- еще очередь на получение газеты, 
ловек, в основном, это пред- мест в детские учреждения, Каждый выпуск в коллек-
седатели цеховых комиссий, но положение должно вы- тиве встречают с интересом.
Среди них надо отметить нравиться с пуском нового Из тематической части мож-
Э. И. Матасову и С. В. Ла- детсада № 62. но узнать об истории лабо-
зовскую — цех заводских 165 ослабленных детей, ра тории, о ветеранах rtpp- 
лабораторий, П. С. ( ра- нуждающихся в лечении, изводствв, о достижениях 

Действующая при проф- цель — цех технологцческо- прошли курс в санатории- коллективов. Можно ,про- 
коме комиссия по контролю го транспорта, М. С. Семе- профилактории профкома, честь стихи, сочиненные ра
за работой предприятий тор- нова —• ремонтно-механиче- Бесплатные путевки выде- ботинками ЦЗЛ . х
говли и общественного пи- ский цех, А. И. Галеву лялись родителям по месту Собственное лицо, начи- 

работы. ная с эмблемы, имеет стен-
Ежегодно 240 детей вы- газета каждой лаборатории, 

езжают на лето в пионер- Неоднократно наши выпус- 
лагерь «Ковдорец», располо- ни отличались на общегО- 
женный на берегу Черного родских выставках «Стен- 
моря в поселке Черномор- газеты — пятилетке», 
ском, близ, Евпатории. От- Давно и активно сотруд- 
дыхают там в две смены, ничают в редколлегиях: 
то есть два месяца. Также Д. В. Панков, М. И. Сов- 
ежегодио выезжает спортив- цов, Л. А. Давыдова, Л. А. 
ный лагерь: 100 детей на Бурлаковский, Г. И. Поган- 
две смены, 80 детей отправ- кина и другие.

При совете ДСО «Труд» комбината действуют спор
тивные секции, которые объединяют рабочих разных 
профессий. Секция тяжелой атлетики — не самая много
численная, но ‘одна из самых сплоченных.

На снимке: момент соревнований штангистов.
Фото П. Генич.

ляются со школьным лаге
рем труда и отдыха. Для 
оставшихся в юроде органи
зуется городской пионерла
герь, это еще 60 путевок.

Н. АКСЕНОВА, 
работник управления 
комбината, председа
тель комиссии профко
ма но работе среди 
детей и подростков.

©  ЦЕХКОМ
На всех участках цеха 

осуществляются мероприя 
тия, направленные на эко-

Э. МАТАСОВА, 
лаборант промышлен
но-санитарной лабора
тории, председатель 
цехкома.

Р  Ч А П Ы и

16 октября 
19/У года О



Ч И Т А Т Е Л Ь - Г А З Е Т А
А  КОРМУШКА 

ЗА ОКНОМ
Я когда поем, крошки 

сметаю в кулек и потом от
даю их птицам. А когда иду 
по двору и вижу выбро
шенные куски хлеба, я не 
стесняюсь их подбирать — 
и кладу в кормушку. Хоро- 
шр, если бы все ребята на
шего двора сделали кор
мушки для птии.

Ваня БОВТРУК, 
ученик 3-го класса «В» 
школы № 23.

А  ПРИМЕР 
ОКТЯБРЯТАМ

Все заметки о бережном 
отношении к хлебу, напеча
танные в «Рудном Ковдо- 
ре», мы читали на внеклас
сных часах. Провели полит
информацию на тему: мое 
отношение к хлебу. Ребята 
вспомнили, как в прошлом 
году мы побывали на хлебо
заводе и увидели, как выпе
кают хлеб, как люди разных 
профессий трудятся, чтобы 
свежий хлеб появился на 
столе. Каждый пионер на
шего класса решил не толь
ко сам бережно относиться 
к хлебу, но и разъяснять 
это младшим — октябрятам.

Таня МАШКИНА, 
ученица 5-го класса 
«В» школы № 17.
А  ОТКОРМОЧНЫЙ 

ПУНКТ
Будем откровенны: в до

мах, принадлежащих ГОКу 
«Ковдорслюда» не всегда 
собирали пищевые отходы. 
Не всегда удавалось пол
ностью употребить в дело 
и отходы из столовых руд
ника «Ковдор».

Нъ буквально через не
сколько, дней проблема ис

пользования отходов будет 
решена. А все просто, Не
подалеку от столовой руд
ника появился откормочный 
пункт, небольшое 'здание, 
где разместим группу сви
ней, для откорма, Подсоб
ное хозяйство будет сдавать 
нам двухмесячных поросят. 
Комбикорма будет выделять 
ОРС Ковдорского ГОКа, 
плюс пищевые отходы. Не
достатка в них »е будет, 
так как отходы поступят 
из столовой рудника, под
земной столовой и из столо
вой вермикулитовой фабри
ки. Да к тому же будет ор
ганизован регулярный сбор 
пищевых отходов в домах 
рудника. Для транспорти
ровки отходов машину вы
делит ОРС Ковдорского 
ГОКа.

Свинарник - откормочник 
почти готов. Испытан паро
генератор. Подведены элек
троэнергия, тепло, вода. 
Сейчас доделываем бытов
ки для работников откор
мочного пункта. Словом, 
скоро он вступит в дейст
вие.

В. к у д е л и н ,
начальник рудника 
«Ковдор».

А ТО ГУСТО, 
ТО ПУСТО

21 октября в 18 часов в 
двух гастрономах «Горняк» 
и «Полярный» не было сов
сем хлеба. Никакого. Полу
чается, что в.иные дни и ча
сы просто завалены лотки 
хлебом, и он залеживается, 
черствеет. Вероятно, хлеб 
меньше бы залеживался, 
если бы подвозили его рав
номерно, без перебоев.

Г. ЗВЕ ГИ Н Ц ЕВ , 
начальник АХО управ

ления Ковдорского ГОКа.

А из ЧЕРСТВОГО 
ХЛЕБА 

можно приготовить 
различные лакомства
ЗАПЕКАНКА ИЗ БЕЛЫ Х 

СУХАРЕЙ И ЯБЛОК 
Сухари замочить в яйцах, 

разведенных молоком. Яблоки 
нарезать тонкими лом гиками, 
смешать с сахаром. Кастрюлю 
или форму смазать маслом и 
обсыпать толчеными сухарями. 
Дно и бока кастрюли или форму 
выложить намоченными сухаря
ми, середину выложить яблока
ми и сухарями, на каждый ряд 
сухарей по кусочку масла. Верх 
разравнпть, смазать маслом, по
сыпать миндалем или ядром 
I редкого ореха смешанным с 
сахаром и запечь.

На полкило белых сухарей —
яйца, 2 стакана молока, I кг 

яблок, 50 г масла сливочного,
I стакан сахарною песка, 50 г 
орехов (ядро).

ПУДИНГ ИЗ ЧЕРСТВОГО 
БЕЛОГО ХЛЕБА

Натереть на терке черствый 
белый хлеб без корки, влить 
стакан кипящего молока, раз
мешать и дать постоять 30—40 
минут до набухания. Положить 
5—в желтков, пол-стакана саха
ра (по желанию можно поло
жить цедру лимонную или слад
кий миндаль), 3/4 стакана изю
ма, I ложку распущенного сли
вочного масла. Массу хорошо 
размешать и ввести 5—8 взбитых 
белков выложить в подмазан
ную маслом обсыпанную мо
лотыми сухарями форму и печь 
на пару или в духовом шкафу 
около часа.
ЗАПЕКАНКА ИЗ ЧЕРСТВОГО 
БЕЛОГО ХЛЕБА  С ЯБЛОКАМИ

Черствый белый хлеб (м я 
киш) и очищенные яблоки на
резать ломтиками, пересыпать 
сахаром н уложить слоями в 
форму или кастрюлю, смазан
ную маслом и обсыпанную тол
чеными сухарями, каждый слой 
залить частью смеси яйца с мо
локом и запечь.

На 1 батон белого хлеба — 
300—400 г яблок, 0,5 литра мо
лока. 2 яйца. 1/2 стакана са
харного песка, 30—40 г сливоч
ного масла.

ПУДИНГ ИЗ ЧЕРСТВОЙ 
БУЛКИ

С черствой булки срезать кор
ку, замочить в молоке, дать 
постоять 30-40 минут, хорошень
ко растереть, влить желтки, 
растертые добела с ложкой сли
вочного масла и 1/2 стакана са
хара, положить изюм и лимон
ную цедру растертую в поро
шок, а затем ввести 6 взбитых 
белков. Массу выложить в фор
му, смазанную маслом и обсы
панную толчеными сухарями и 
варить на пару или запечь в ду
ховом шкафу.

Перед подачей можно полить 
яичным соусом, или сливками, 
или фруктовым сиропом.

Рецепт: 2 булки, полтора ста- 
ка сливок или молока, пол-ста- 
кана изюма, 1 ложка распущен
ного сливочного масла, 1 /2 ста
кана сахара, 6 яиц.

А. М О РО ЗО В, 
ведущий инженер-технолог 
Управления общественного 
питания Минторга СССР.

ПРОИСШЕСТВИЕ V

Букет 
цветов

В диспетчерскую Ж К У  
сходятся заявки. Начальни
ки участков выписывают 
наряды. Одни без сутолоки, 
толкотни направляются на 
выполнение заявок, другие 
на плановые ремонты. Сло
вом, получено задание, и 
оно должно быть своевре
менно выполнено. Диспет
чер знает, кто, где и когда 
из электриков, сантехников 
находится в течение смены, 
что сделано.

Два года назад все под
разделения Ж К У  ютились 
в неприглядном бараке. Те
перь же — благоустроен
ные помещения, озеленен
ный, с цветниками и угол
ком отдыха двор. К услу
гам работников оздорови
тельный комплекс — баня 
с парилкой, и буфет, и па
рикмахерская, и медицин
ский кабинет.

Вот как изменились усло
вия труда! Скоро появится 
и новая теплица. Приятно 
же, если тебе в день рожде
ния подносят букет цветов. 
В коллективе это стало 
правилом. Ни одно праздни■ 
чное торжество не проходит 
без чествования передови
ков, ветеранов. А коль чув
ствуешь заботу, внимание, 
моральную поддержку, то 
и хочется работать лучше.

Е. БОРОДИН, 
ассенизатор Ж К У  
Ковдорского ГОКа.

О т к р ы т а я  с у м о ч к а
Думаю, читатели поймут 

меня правильно. Не буду 
называть фамилию постра
давшей. Она достаточно 
уже краснела, когда выяс
нилось, что оскорбила по
дозрением ни в чем не по
винных людей. Не назову и 
имя злоумышленника. Ес 
ли человеку десять лет, за 
его проступки целиком не
сут ответственность родите
ли. Кража, конечно, имела 
место. Но не хотелось бы, 
чтобы кличка «вор» прикле
илась к мальчику в самом 
начале жизни. Ведь он еще' 
не может самостоятельно 
отличить, где кончается иг
ра и начинается преступле
ние.

Однако, по порядку. 10 
октября в отделение мили
ции обратилась гражданка 
с заявлением: на рабочем
месте, в магазине, у нее ук
рали 160 рублей. В  краже 
подозревает работавших в 
этот день грузчиков.

В ходе разбирательства 
пришлось восстановить все 
предшествовавшие события. 
В частности, выяснилось, 
что по пути на работу по
терпевшая заходила на поч
ту.-' Вспомнила, что оставила 
открытую сумку на стуле. 
Красненькие десятки были 
как раз на виду.

Их и заметил мальчик- 
третьеклассник. Он подошел 
к газетному автомату, ря
дом с которым стоял стул. 
И не удержался от соблаз

на. Незаметно взял деньги.
Этот мальчик часто про

гуливает, и странно,что учи* 
гелей это не очень беспоко* 
ит. Несколько раз он ухо
дил из дому, ночевал в под
валах, у друзей. Родители 
разводят руками: «Мы не
в состоянии справиться..» 
Э школе тоже не приняли 
мер, чтобы вернуть мальчи
ка в класс. Комиссии по де
лам несовершеннолетних 
знакома семья мальчика — 
разбирались с ним и его ро
дителями. Но и это не стало 
тревожным сигналом. Та
ким образом, ни родители, 
ни учителя ничего не сде
лали для того, чтобы пре
дотвратить правонарушение.

И случай такой предста
вился. Несерьезное отноше
ние потерпевшей к сохран
ности личного имущества 
создало условия для кражи.

Уже не раз предупрежда
ли: не оставляйте ключи от 
входной двери под коври
ком или в почтовом ящике. 
Иначе какой смысл запи
рать дверь? Многие в об
щественных местах, снимая 
верхнюю одежду, оставляют 
ее без присмотра, а вдоба
вок — в карманах деньги. 
Или оставляют сумочки в 
детских колясках.

То есть сами же мы по
рой создаем предпосылки 
для преступления.

Ф. БОДНАРЬ, 
старший инспектор уго
ловного розыска.

0  НЕ ТЕ РОГА
Летом детский сад «Тере

мок» отправился на дачу в 
Черкассы. Алеша Павлов и 
Маша Милованова не отхо
дили от окна вагона:

— Во! Большая корова!

— А вон, маленькая ко
ровка на веревке.

— Нет, это коза.

0  НАХОДЧИВЫЙ ПЕТЯ
Олег Ястремский восхи

щается своим другом:
— Наш Петя Шатов та

кой находчивый, жука-носо- 
рога нашел!
0  ЗАКОНЫ ЛОГИКИ
-- Дождь —• это плохо, 

Гулять не водят.
— Нет, хорошо! Быстро 

растет трава, цветы, дере
вья.

— Тогда и малышей надо 
выносить под дождик, чтоб 
быстрей росли, — сделала 
вывод Лиля Бычинская.

0  УНИВЕРСАЛЬНОЕ 
СРЕДСТВО

— Что ты загрустил, Ди
ма?

— Давайте я его по го
ловке поглажу, — предло
жил Сережа Реймер.

ф  ПРИЛИПЧИВАЯ
МЕТАФОРА

После беседы о некоторых 
полезных насекомых Дима 
Лихарев увидел муравья в 
комнате:

— Ура! Санитар леса пол-
ЗСТ.

Н. ПОПИХИНА,
воспитатель детского 
сада «Теремок».

Редактор Я. МАХЛИН.

А зима пройдет быстрей,
Если лично убедиться,
Что обедал воробей,
Что поела голубица.

Фотоэтюд В. Иоакимиди.

А л л о , мае с л у ш а ю т !
ГОРИСПОЛКОМ  

Председатель 71-081
Заместитель председателя 71-640
Секретарь 71-622

РЕМ ОНТНО-СТРОИТЕЛЬНОЕ 
П О Д РА ЗД ЕЛ ЕН И Е 

Гостиница, Ленина, 17 71-639
П О Ж А РН О Е ДЕПО 

Инспектор пожнадзора 71-611
Ш КОЛА № 17 

Директор 71-949
ДЕТСАД «Ж УРА ВЛ ЕН О К» 

Заведующая 71-528
П О ЛИ КЛИ Н И КА  

Зав. детской консультацией 71-636
ГОК «КОВДОРСЛЮ ДА»

Учебный пункт р-ка «Ковдор» 71-534
НИЛ ВОФ 71-012
Завхоз комбината 71-013

РУД Н И К «Ж ЕЛ ЕЗН Ы Й »
Партбюро 88-10
Экономисты 88-06
Начальник энергоучастка 88-07
Склад 88-09
Столовая 88-12

ЦЕХ ТЕХНО ЛО ГИ ЧЕСКО ГО  
ТРАНСПОРТА 

Цехком 88-34
Отдел техники безопасности 88-17
Экономисты 88-18
Секретарь 88-19
Связисты . 88-33
Здравпункт 88-36
Отдел главного механика 88-37

У П РА ВЛ ЕН И Е  КОВДО РСКО ГО  ГОКа 
Отдел главного энергетика 82-78
Начальник ОТС 88-38

РЕМ О НTI10 • М ЕХА Н И ЧЕС КИ И  ЦЕХ 
Заместитель начальника цеха 82-95
ВКЦ  82-90
Столовая 82-88

ОСТАЛОСЬ ПЯТЬ ДНЕЙ 
до окончания подписном 
камлании на 1980 год. Ес
ли Вы до 31 октября вклю
чительно не выпишите га
зеты и журналы — при
дется терять много вре
мени в очереди у газет
ных киосков.

Напоминаем, что под
писная цена «Рудного 
Ковдора» на год— 1 рубль 
4 копейки, индекс 52873. 

+
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
-ОКТЯБРЯ

27 октября — Вечер - репор
таж коллектива цеха подго
товки производства, посвящен
ный Дню работников автомо
бильного транспорта (19).

28 октября

почки» (12-30) «Золотой эше
лон» (14, 1 в," 18).

30 октября — «Последний по
целуй» (17, 19, 21).

1 ноября — «Мера вины» (17, 
19, 21).

+
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
27—28 октября—«Все реша

ет мгновение» (27-го: 12, 14.
18-15; 20, 22; 28-го: 12, 14, 16. 
18-15, 20, 22).

29—30 октября—«Кузнечик» 
(12, 14, 16, 18-15. 20, 22).

1-4 ноября — «Близкая даль» 
(13, 15, 17, 19, 21).

С I ноября к и н о т е а т р  
«Юность» переходит на новый 
режим работы. Дневные сеан
сы будут начинаться в 13 и 15 
часов (цена билета 25 копеек), 
вечерние — в 17, 19 и 21 час,

♦
КНИГОЛЮБЫ,

27—29 октября в городской 
библиотеке №  1 (ул. Комсо
мольская, 3) — выставка книг 
из новых поступлений (с 12 до 
18 часов).

+
ТРЕБУЕТСЯ!

Ковдорскому комбинату бы-Клуб поэзии.
Заседание посвящено 35-ле- тового обслуживания — худож
тню разгрома немецко-фашист- .....
ских войск в Заполярье (17).
Комсомольский вечер «Мы рас
скажем свою биографию» (19).

3 и 4 ноября — Гастроли 
Ленинградского цирка на сце
не (19).

К И Н О : *
27 октября — «Кентавры», в 

двух сериях (14, 16-30).
28 октября — «Зеленые це

Справки по телефону 7-12-03.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотиписткн 
В. С. КА Л А Ш Н И КО ВА , Л. В 
Ш II ГО РИ  НА, II. В. ГАШ ПВА  
нерстала М. М. С О Л О В Ь ЕВ А ’ 
клише нарезал В. А. ГА Л ЬЦ ЕВ . 
печатал на ротационной машине
В. П. У Ш А КО В .
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Трудящиеся Совет
ского Союза! Шире 
развертывайте дви
жение за достойную 
встречу 110-й годов
щины со дня рожде
ния В. И. Ленина!

Учитесь жить, ра
ботать и бороться 
по-ленински, по-ком
мунистически!

(Из Призывов 
Ц К КПСС).

В одном 
строю

Световая газета над зда
нием Дворца культуры со
общила об успехе бригады 
В. И. Рылева из СМУ-2, 
которая работает на строи
тельстве корпуса крупного 
дробления обогатительного 
комплекса. За прошедшую 
неделю бригада перевыпол
нила задание более, чем на 
80 процентов. Отныне, наря
ду с освещением хода со
циалистического соревнова
ния в цехах комбината, га
зета будет сообщать об 
ударниках и коллективах, 
отличившихся на строитель
стве объектов Ковдорского 
ГОКа.

Признаны 
победителями

Профком Ковдор с к о г о 
ГОКа подвел итоги социали
стического соревнования за 
I I I  квартал 1979 года. По
бедителями признаны:

К О Л Л ЕК Т И ВЫ  УЧАСТ
КО В : гравитации обогати
тельного комплекса (началь
ник А. М. Милованов, пред
седатель цехкома А. В. Аб
рамов); техобслуживания 
цеха технологического тран
спорта (начальник Н. К. 
Свитанько, профгр у п о р г

Большим уважением в цехе подготовки производства 
пользуется водитель автомашины Анна Сергеевна Кры
ленко. В образцовом порядке содержит она свой 
«Г’АЗ-52», и потому простои на ремонте сведены до ми
нимума. Ежемесячно она перевыполняет план по пере
возкам грузов. Портрет Анны Сергеевны занесен чна ! 
Галерею Трудовой Славы комбината.

Фото Н. Ганиевой.

В. И. Сасс); Ж Э У  № 2 жи- 
лищио - коммунального уп
равления (начальник С. А. 
Зошук, профгрупорг Н. А. 
Клименко); электроремонт- 
ного участка электроцеха 
(начальник Ю. М. Фофанов, 
профгрупорг А. И. Мандры-
КЗ ) •

КО Л Л ЕК Т И ВЫ  СМЕН: 
№ 1 сушки железного про
изводства (мастер В. Г, Бе- 
дулев, профгрупорг А. Я- 
Псаревская); Яг 1 сушки 
апатитового производства 
(мастер В. А. Карпинский, 
профгрупорг Н. П. Селива
нова); № 4 дробления (мас
тер М. П. Напалков, проф
групорг Н. П. Вшценина); 
смена В. П. Коневой и Н. Г. 
Семеновой отдела техниче
ского контроля.

С Л У Ж БЫ : крановое хо
зяйство обогатител ь н о г о 
комплекса (начальник В. П. 
Масаев. председатель цехко
ма А. Ф. Горбунова); мех- 
служба флотации (началь
ник А. А. Захаров, проф

групорг Р. С- Костенко); 
электрослужба флота ц и и 

■ (старший электрик В. П. Се
ливерстов, профг р у d o  р г
Н. С. Берсенев).

ГРУПП А: релейных за
щит цеха КИПиА (началь
ник О. В. Гущин).

БРИ ГА Д Ы ; .хвостового 
хозяйства обогатительного 
комплекса (бригадир В. В. 
Самошкин, профгрупорг 
Л. Н. Гладких) ; электромон- 
теров-обмотчиков электро
цеха (бригадир Е. А. Шо'Ни- 
на, мастер А. В. Фомин).

ЛАБО РАТОРИИ: элект
ротехническая цеха КИПиА  
(начальник М. И. Непобе- 
димцев); промышленно-са
нитарная цеха заводских ла
бораторий (начальник В. А. 
Муравьев, профгрупорг Т. Е. 
Лесохина).

ЗВАНИ Я « Л У Ч Ш И Й  
ЭКИ11АЖ» УДОСТОЕНЫ; 
ЭКГ-8И № 2 (старший ма
шинист А. П. П о п о в ) ;  
ЭКГ-4,6 (старший маши
нист И. Е. Дурягин); СБШ-

250 № 6 (старший маши
нист Н> А. Васильев); ДЭТ- 
250 As 1 (старший маши
нист 17. И. Качурин).

ЛУЧШ И М И  ПО П РО 
ФЕССИИ НАЗВАНЫ : ма
шинист экскаватора Г. Т. 
Ищенко, помощник машини
ста экскаватора Н, И. Рас- 
шектаев, машинист бурово
го станка А. И. Вертебный, 
помощник машиниста буро
вого станка Н. И. Лебедев, 
взрывник В. Н. Глущенко, 
электросварщик С. Я. Заг- 
радский — рудник «Желез
ный»; машинист крана В. Я. 
Порозова, грузчик Г. И. 111а- 
лагии, слесарь П. С. Давы
дов, оператор Т. Б. Мамего- 
ва, флотатор А. Н. Тарома- 
ро, дробильщик В. И. Глуш- 
ков, машинист конвейера 
М. П. Скидан, электросле
сарь В. В. Мишин, маши
нист сепараторов 3. И. Лес
никова, элекгрослесарь И. А. 
Хураськин, оператор Л. М. 
Мартиросян, аппар а т ч и к 
Л. А. Солдатова, машинист 
сепараторов Н. Т. Жукова 
— обогатительный к о м п- 
лекс; автослесарь В. В. Аб
дулин — цех технологиче
ского транспорта; лаборант 
Т. Н. Шишкина, дробиль
щик 3. П, Бобылева — от- 

, дел технического контроля; 
кладовщик Е. М. Коровки
на — цех подготовки про
изводства; электрослесарь 
Ю. Д. Смирнов, штукатур- 
маляр Л. А. Стрелкова, га- 
зоэлектросв а р щ и к В. 11. 
Тепляков -— жилищно-ком
мунальное управление; элек
тромонтер С. Т. Иванов, 
слесарь П. В. Волыхин —■ 
цех КИПиА; аппаратчик
A. А. Пантюхина, аппарат
чик Е. А. Лебедева, маши
нист компрессора 3. Н. Са- 
востина, слесарь М. Ф. Гу
ляев — энергоцех; электро
монтеры Р. В. Кошкина,
B. И. Михайлов, А, М. Ша- 
литкнн — электроцех.

В авангарде
Подведены итоги социа

листического соревнования 
на объектах пусковых комп
лексов за четвертую неделю 
октября.

Среди комплексных бри
гад лучшие показатели у 
бригады С. П. Рабкова 
(СМУ-2), которая на строи
тельстве ТЭЦ справилась 
с заданием на I2(miponen-

тов при хорошем качестве 
работ.

Специализированная бри
гада кровельщиков Р. Е. Чу
дова (СУ-4) на корпусе 
средне-мелкого дробления 
сработала на 124 процента.

Подрядная бригада В. И. 
Рылева (СМУ-2) на корпу
се крупного дробления пе
ревыполняет сменные зада
ния более, чем на 20 про
центов.

По-прежнему среди меха
низаторов лидирует экипаж 
экскаваторщиков Н. Т. Тка- 
чука.

JI. ОБОЗНАЯ, 
инженер по соцсорев
нованию треста «Ков- 
до^строй».

Ориентир
В автотранспортном пред

приятии ГОКа «Ковдорслю- 
да» традиционными стали 
смотры-конюурсы мастерст
ва работников ведущих про
фессий. 26 октября прошли 
соревнования среди водите
лей Б_елАЗов-540А. Высокое 
мастерство показали води
тели, ветераны нашего пред
приятия В. А. Беляев и В. И. 
Новиков. Первый поставил 
машину под погрузку не за 
30 секунд, как по нормати
вам, а за 18,9 секунды; вто
рой вместо 60 секунд раз
грузился за 14 секунд. А 
победителем в смотре-кон
курсе оказался шофер Е. В. 
Кротов. Ему вручены пер
вый приз и памятная лента.

Р. КН ЯЗЕВА , 
нормировщик ОТиЗ а  
автотранс п о р т н о г о  
предприятия Г О К а  
«Ковдорслюда».

Миллионная
тонна

В мартеновском цехе Че
реповецкого металлургиче
ского завода разлита мил
лионная тонна стали через 
шиферные затворы.

Шиберное устройство по
зволяет разлить несколько 
плавок, что ведет к сокра
щению простоев печи и под
вижного состава. К  этим 
преимуществам следует до
бавить то, что удается до
биться высокого качества 
слитка.

(Из газеты «Черепо
вецкий металлург»).

ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ!

Котлу нужна 
не только 

топка
Строительство парового 

котла и вспомогательного 
оборудования к. нему: под
ходит к завершающему эта
пу. Генподрядчик и мон
тажники намечают сжатые 
сроки для окончания работ 
и растопки, котла. На пос
ледней оперативке -г 15 
ноября. Сегодня все; силы 
брошены на котел, и есть 
уверенность, что , рывок 
удастся.

Однако, имеется много 
«но», касающихся вспомога
тельного оборудования, 
электроснабжения- На 30 
октября из восьми электрр- 
помещенмн не было mi од
ного законченного строите
лями— отделочциками, саи- 
техмоитажнякамф промвен- 
тиляциоян'иками,' Почти щ  
одного из замечаний, вы
данных эксплуатацией Ков- 
дорокой ТЭЦ в середина 
августа, не было устранено.

Изгза отсутствия строи
тельной готовности нет воз
можности приступить к мон
тажу аккумуляторной бата
реи, наладке, предпусковой, 
наладке электроаппаратуры. 
Значительно отстает и, 
«Гидроэлектромонтаж» на 
монтаже силового оборудо
вания, что сдерживает 
пуско-наладочны» работы. 
А ведь работы по Электро
оборудованию потребуют 
определенного времени.

От того, как быстро ген
подрядчики и субподрядчи
ки сдадут, электропомеще
ния, зависит сейчас — будет 
котел в этом году или нАт.

Замечания. по электропо
мещениям строители способ
ны устранить достаточно 
быстро. Для этого нужно 
определить, кому ими зани
маться, и взять на строгий 
контроль сроки устранения.

Г. ВАС И ЛЬЕВ, 
начальник электротех
нического цеха Ковдор- 
ской ТЭЦ.
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Тепло на ветер не бросают
В Таллине состоялось зо

нальное совещание по ра
циональному использова
нию и экономии энергети
ческих ресурсов. Оно было 
созвано по решению ЦК 
КПСС и проводил его заме
ститель заведующего отде
лом ЦК КПСС А. И. Воль
ский. В работе совещания 
принимали участие делега
ции Белорусской, Эстон
ской, Латвийской и Литов
ской ССР, Карельской и Ко
ми АССР и 10 областей Се
веро-Запада СССР. С док
ладом о задачах хозяйст
венных органов и партийных 
организаций Северо-Запа
да страны по рационально
му использованию энергети
ческих ресурсов выступил 
заместитель министра энер
гетики СССР Ю. М. Некра- 
шас.

Докладчик осветил дости
жения энергетиков по уве
личению выработки элект»

роэнергии в целом по стра
не и экономии условного 
топлива на выработку 1 кВтч, 
Но главное внимание он 
уделил проблемам рацио
нального использов а н и я 
энергоресурсов, использо
вания, особенно на тепло
вых электростанциях, деше
вых видов твердого топли
ва, таких, как бурый уголь, 
сланец и т. д. В качестве 
примера была приведена 
работа Эстонской ГРЭС, ко
торая, работая на необога- 
щенном сланце, добилась 
наилучших показателей по 
расходу топлива на единицу 
выработанной электроэнер
гии.

Останавливаясь на недо
статках по использованию 
энергетических ресу р с о в 
Ю . М. Некрашас в числе 
предприятий, которые в 
1978 году систематически 
перерасходовали лим и т ы  
потребления электроэнер

гии, назвал и Ковдорский 
ГОК. Поэтому главная зада
ча службы главного энерге
тика и всех тружеников 
комбината сделать все не
обходимое, чтобы не пов
торить ошибок прошлого 
года.

Совещание обратилось к 
коллективам всех предприя
тий Северо-Запада критиче
ски проанализировать со
стояние работы по исполь
зованию топлива и энергии, 
разработать и осуществить 
конкретные дополнитель
ные организационно-техни
ческие мероприятия по уст
ранению отмеченных недо
статков, усилить режим эко
номии, уделив особое вни
мание внедрению техниче
ски обоснованных норм рас
хода топлива и электриче
ской энергии.

Ф. НИКИТИН, 
секретарь парт к о м а  
Ковдорского ГОКа,

В блокнот пропагандиста 
и слушателя

Взаимосвязь
Существует прямая взаи

мосвязь в работе методис
та, пропагандиста и слуша
теля. По активности слуша
теля можно судить о рабо
те пропагандиста. Ну, а дея
тельность методиста видна в 
пропагандисте.

В октябре шесть методис
тов посетили занятия. Цель 
— посмотреть, как подго
товились пропагандисты к 
учебному году, как увязы
вают изучение темы «Ле
нинизм —  революционное 
знамя нашей эпохи» с Кон
кретными делами пред
приятия, с работой слушате
ля над произведениями 
В. И. Ленина.

В управлении комбината

посещение занятий теорети
ческих семинаров партийной 
учебы (пропагандист А. А. 
Новиков), комсомольской 
учебь; (В. Захаров, Л. Нем- 
кова) и школы марксизма- 
ленинизма (Р. В. Иванов) 
показало, что только на 
семинаре партийной учебы 
велся живой и действенный 
разговор о работе комби
ната. Слушатели уделили 
серьезное внимание работе 
над первоисточниками. У 
остальных же пропагандис
тов занятия носили оторван
ный от производственных 
дел коллектива характер 
Значит, приступая к заня
тиям в новом учебном году 
не все пропагандисты учли 
ошибки прошлого учебного 
года. Сказалось и то, что у 
пропагандистов нет личных 
творческих планов, не про
думана работа над повыше

нием своего методическоге 
мастерства, а методический 
совет проявлял в этих воп
росах недостаточную требо
вательность.

А ведь эти вопросы ста
вились, и не раз, на занятиях 
городского пос т о я н н о 
действующего семинара и 
на заседаниях методиче
ского совета.

Вопрос о занятиях я си
стеме комсомольского про
свещения поднимался и не 
партийном собрании ком
мунистов управления ком
бината. Один из главных не
достатков —  низкая посе
щаемость.

Новый учебный год толь
ко начался. Есть возмож
ность вовремя исправиться, 
чтобы избежать ошибок 
прошлого года.

В. ПЕРОВА,
заведующая кабинетом 
политпр о с в е щ е н и я  

парткома Ковдорского 
ГОКа.



ЗАМЕТКИ С КОНФЕРЕНЦИИ
© Из отчетнсго 

доклада председателя 
профкома

А. В. Треничева

По итогам социалисти
ческого соревнования за вто
рой квартал 1977 года и 
второй квартал 1978 года 
коллективу комбината были 
присуждены переходя щ и е 
Красные знамена Минчер- 
мета СССР и Ц К  профсою
за металлургов.

В плане организационной 
работы но повышению ка
чества продукции на комби
нате создано бюро комплек
сной системы управления 
качеством -продукции и тех
нический совет по качеству. 
Систематически проходят 
дни качества в цехах и уп
равлении комбината. Все 
это позволило добиться при
своения государственн ого  
Знака качества железному 
концентрату.

Свыше 500 рабочих и 
инженерно-технических ра
ботников и служащих ком
бината награждены . за три 
года пятилетки знаками 
«Победитель социалистиче
ского соревнования».

Жилищно-бытовая ко
миссия особое внимание удр- 
ляла обеспечению жильем 
ветеранов Великой Отечест
венной войны, В  настоящее 
время все они обеспечены 
благоустроенными квартира
ми.

Решена такая важная 
социально-бытовая пробле
ма, как снос бараков. Из 
бараков в благоустроенные 
квартиры переселилось 340 
семей.

О росте благосостояния 
и материального уровня жи- 
телей Ковдора свидетельст
вуют такие цифры: 166 ав
томобилей, 373 мотоцикла, 
1.938 телевизоров, 1.649 хо
лодильников продали мага
зины ОРСа за три года.

Для организации рабо
ты по профориентации на 
комбинате создан совет. Та
кие же советы по профори
ентации действуют в цехах. 
В  учебном комбинате и в 
школе № 17 оборудованы 
кабинеты профориентации, 
слесарные и металлообраба
тывающие мастерские.

Средняя школа № 17 по 
праву стала филиалом ре
монтно-механического цеха 
Ковдорского горно-обога ги
бельного комбината.

На комбинате трудятся 
217 наставников. В крупных 
цехах действуют советы на
ставников, работу которых 
возглавляет совет наставни
ков комбината. Во главе его 
коммунист, кавалер орденов 
Ленина и Трудового Крас
ного Знамени С. С. Тихо
миров.

С каждым годом шире 
развивается движение за 
коммунистическое отноше
ние' к труду. Звание «Удар- 
пик коммунистического тру
да» присвоено 2.100 челове
кам и 17 коллективам.

© Из выступлений
делегатов

И. П. Драичак, машинист 
бурового стайка рудника 
«Железный». — В 1979 году 
рудник «Железный» срабо

тал неудовлетворительно. 
План по бурению скважин и 
руде выполнили, а по
вскрыше допустили отстава
ние в пределах более 3-х 
миллионов кубометров. Это 
усложнило условия работы 
буровиков, экскаваторщи
ков. Ни один из участков не 
выполняет ни плац, ни обя
зательства. Поэтому экипа
жи бурового станка А. И. 
Вертебного и экскаваторщи
ков Б. Ф. Симонова, к со
жалению, одинокие маяки, 
Они досрочно справились с 
выполнением пятилетиего за
дания. У  других просто не 
было условий.

А. Е. Иудии, председатель 
цехкома цеха технологиче
ского транспорта. ,— Обес
печен цех и запасными ча
стями, и резиной, укомплек
тован , коллектив шоферами, 
слесарями. А эффект пока 
еще на нуле. БелАЗы по- 
прежнему простаивают на 
ремонте. И план по горной 
массе поэтому выполняли 
лишь на 50—60 процентов. 
Нет действенности соревно
вания за экономию горюче
смазочных материалов, ’за 
качественное выполнение ре
монта.

А. П. Сидоренков, на
чальник обогатительного 
комплекса. — В сложных ус
ловиях работает комплекс. 
Строители не сдержали сло
во и не сдали второе поле 
хвостохранилиша. По-преж
нему не закрыт корпус сред
немелкого дробления. В кор
пусе сушки тоже нет тепла.

И несмотря на это, темпы 
соревнования не снижаются. 
Выпустили сверх плана пять 
тысяч тонн железного кон
центрата, Невыполнение по 
апатитовому концентрату. 
Но это наверстаем. Эффект 
в соревновании дало внедре
ние ростовской системы pai- 
б'отать без отстающих. Впер
вые не смена, а участок фло
тации (начальник М. Г. П у
довкин); завоевал звание 
коллектива ком му мистиче
ского труда. Предстоит ожи
вить соревнование сквозных 
смен.

М. С. Семенов, председа
тель цехкома ремонтно-ме
ханического цеха. — В цехе
стало массовым движение 
«Пятилетку за 4 года». З а 
дание десятой пятилетки 
уже выполнили бригады 
Б. И. Павлова, Г. С. Бука- 
тенко, В. Д. Беликова, Ю. А. 
Рягузови. А на трудовом 
календаре рабочих Г. И. 
Скрябина. В. А, Благовест- 
його, А. II. Загретдинова, 
М. С. Семенова — 1983 год. 
Недавно коллектив цеха 
включился в соревнование 
работать без отстающих. В 
цехе действуют школы пере
дового опыта. Они помогут 
новичкам, молодым рабочим 
добиться успеха в соревно
вании.

  ©  Взгляд 
из зала

Три минувших года при
несли много хорошего. Од
нако, делегатов конферен
ции не мог не волнЬвать 
прорыв, в котором оказался 
коллектив в этом году нз-за 
невыполнения плана по 
вскрышным работам. Ком
бинат стал нерентабельным 
предприятием, упала произ

водительность труда, умень
шилась фондоотдача. Дирек
тор комбинат А. И. Суха-
чев напомнил такую цифру: 
даже и в сравнении с прош
лым годом транспортники 
вывезли лишь 76 процентов 
горной массы. И если мы 
не добьемся, что каждый 
автосамосвал отработает в 
карьере по 550—600 смен, 
нам из прорыва не выйти, 
А ведь это нормативный по
казатель.

Корреспондент «Рудного 
Ковдора» Евгений Трубин 
попросил делегата конфе
ренции от цеха технологиче
ского транспорта, водителя 
БелАЗа Николая Алексееви
ча Самодурова, поделиться 
с читателями газеты мысля
ми о том, как можно достиг
нуть каждому рубеж в 550- 
600 смей в году. Николай 
Алексеевич блйзок к выпол
нению пятилетнего задания, 
а это — 500 тысяч тонн гор
ной массы.

— Три года назад я уча
ствовал в X I профсоюзной 
конференции, комбината, И 
не виделось тогда оснований 
для тревог. Да что Там, я 
с началом нынешнего года 
сравниваю. Где они теперь 
те восемьдесят человек, что 
в нашей бригаде Р. А. Ка
таева на смену выходили? 
Больше шестидесяти не на
считать.

Что с ростовской систе
мой вышло? Начали летом 
прошлого года. Внедряли, 
Бригадир в начале , смены 
разбирался с отстающими. 
Известно было, и кто в пре
дыдущую смену сработал 
успешно. В начале года — 
этого года — система чуть 
теплилась. А теперь забыли. 
Но дело в том еще, что мы 
и не знаем, в чем ее реаль
ное значение. Все, что води
телям разъяснили, это---вы
весили и показали лозунг 
«Работать без отстающих— 
значит, каждую смену вы
полнять задание». Словно 
требует доказательств ак
сиома, что надо выполнять 
задание.

Избрали меня делегатом 
на конференцию, знают в 
цехе и цифры, показатели 
мои с начала пятилетки. Те
перь и я узнал: вывесили в 
диспетчерской сводки Зара
стающего итога у всех во
дителей. Месяц назад. А ес
ли бы пораньше — может 
быть, кого и заинтересова
ло, подхлестнуло бы, помог
ло ощутить свое место в об
щем строю.

Да, списки лучших по 
профессии вывешивают по
стоянно. Но там же всего 
несколько фамилий. Да и к 
тому же, если у водителей 
решают реальные цифры, то 
как у ремонтников? Работа
ли несколько человек, вы
полняли задание — одно на 
всех — а кто-то один из них 
лучший по профессии.

Что у нас действительно 
заслуживает одобрения, так 
это оценки за смену. Они по 
пятибалльной шкале, ставят
ся ежедневно, для определе
ния размера премии. Так что 
для материального поощре
ния нашлась приемлемая 
форма. А для морального— 
такой объективной системы 
нет.

Также с материальной 
стороны подошли к оценке 
труда передовых экипажей.

Привезли на троих за ме
сяц 40.000 тонн — и пре
мия. За достижение передо
вых рубежей 10 процентов 
и еще 15 — за перевыпол
нение. Если экипажу светит 
такая премия, он с ремонта 
будет стараться вырваться 
как можно раньше.

А резервы? Мы же научи
лись терять на... ровном ме
сте. Прежде всего, cj ремон
те. Сам по себе он — уже 
является простоем техники. 
По ситуация усугубляется 
еще и продолжительностью. 
Наши тонны горной маесы 
потеряны в ремонтных кор
пусах.

Что делает водитель на 
ремонте — одному ему ве
домо. А точнее, и сам он не 
ведает. Занимается бегот
ней и, большей частью, бес
полезной. Нужен инструмент 
—• пошел к инструменталы 
нише. F.e нет, «ушла на ба
зу». Теперь выбирай, или 
час-другой курить здесь, или 
вернуться в корпус и курить 
там. А время идёт и идет. 
Есть инструмент, нет какой- 
то трубочки. Если б знал, 
куда пойти и взять! Нахо
дят водители, конечно, тру
бочки — через день, два, 
три. А ремонт продолжает
ся.

II  только когда осталось 
с полсмены на все дела, чув
ствуешь, проявляют внима
ние, «Давай, давай! Бери по
мощника, заканчивай ре
монт. Машину на линию 
нужно». II откуда все бе
рется, чего целый месяц не 
допросишься.

Найти трубочку в наших 
условиях,—это значит взять 
там, где она тоже нужна. 
Например, на разкомплекто- 
вэнной машине. Было в це
хе много таких, что стояли 
из-за резины. Водители пе
ресели на другие машины, а 
теперь вернулись. Есть ре
зина, но нет зато много та
кого, без чего машина не 
пойдет. Без этих самых 
обыкновенных трубочек, что 
уже прижились на других

самосвалах. Дней по двад
цать экипажи, вернувшиеся 
на машины, бьются, чтобы 
восполнить растащ е и н ое. 
Ищут тоже, одним словом.

Какой-то крупный узел 
необходим — вопрос подни
мается до оперативок. А 
простой из-за мелочей отни
мает не меньше полезного 
времени, но никуда не вы
носится. И отношение соот
ветствующее: списали ма
шину, и все крупные агрега
ты пойдут в фонд запчастей. 
А не менее важная мелочь 
выбрасывается.

Склады создавали. И офи
циально — с кладовщиком, 
и но собственной инициати
ве механиков, для перво
очередных нужд. Но ни од
на такая, коллекция мело
чей долго не существовала, 
А без нее — как без рук. И 
опять же, все согласны, что 
дело нужное. А не прижива
ется.

Так что никаких сверх- 
действенных мер изобретать 
не нужно. Все, что напра
шивается, лежит под рука
ми, надо использовать. Без 
этого никакие радикальные 
переуены не помогут.

Не новые мысли. Даже, 
как уже сказал, очевидные. 
На конференции я еше раз 
убедился в их правоте. Если 
соревнование заставит всех 
и каждого выкладываться в 
меру способностей, то отно
шение к делу — использо
вание резервов — поможет 
избежать потерь.

© Из ответов 
на записки 

в президиум

— Когда будет построена 
база Отдыха Ковдорского 
ГОКа?

— В начале одиннадца
той пятилетки начнется стро
ительство.

— Будет ли комбинат 
строить пионерский лагерь 
на юге?

— Есть договоренность о

94,2 тысячи тонн горной массы перевез в эгом году 
на БелАЗе-548 Григорий Устимович Бизюк. Это лучший 
показатель не только в бригаде И. И. Гордиенко, но и 
в цехе технологического транспорта.

Григорий Устимович более 10 лет за рулем БелАЗа. 
Портрет передовика занесен на Галерею Трудовой Сла
вы комбината.

Фото Н. Ганиевой.

строительстве в Керчи пио
нерского лагеря. В 1981 го
ду планируется начать его 
строительство.

— Сколько лет надо про
работать на комбинате, что
бы присвоили звание почет
ного ветерана?

— В 1980 году будет раз
работано положение, в кото
ром будет установлен не
обходимый стаж для при
суждения звания почетного 
ветерана.

0  Из постановления 
XII отчетно»выборной

профсоюзной___
конференции 

Ковдорского ГОКа

Сосредоточить внимание 
коллектива на дальнейшем 
улучшении техпи ко-эконо
мических показателей, по
вышения эффекти в н о с т и 
производства и качества 
продукции. *

Устранить недостатки в 
организации социалистиче
ского .соревнования, обеспе
чить широкую гласность и 
наглядность достигнутых ре
зультатов. Проявлять посто
янную заботу о создании 
соревнующимся условий для 
выполнения принятых соц
обязательств.

Больше внимания уделять 
внедрению комплексной сис
темы работать без отстаю
щих, улучшить практику 
ежедневного подвед е м и я 
итогов выполнения социали
стических обязательств, ор
ганизовать соревнование за 
достижение установленных 
рубежей для машинистов 
экскаваторов и буровых 
станков, водителей больше
грузных автомобилей. Дер
жать под постоянным конт
ролем-работу экипажей, ра
ботающих по методу бри
гадного подряда.

В основу всей работы гю 
созданию условий труда но- 
лож ит ь М а п ж тогорск у к>
систему. Активизировать ра
боту общественных инспек
торов по охране труда и 
комиссии соцстраха.

Повысить роль Коллек
тивного договора, решить 
вопросы качественного при 
готовления пиши в общест
венном питании, ежеднев
ной выдачи молока по спей- 
талонам, снабжения рабо
чих качественной и соответ
ствующими размерами спец 
одеждой. - 

Повысить уровень эконо
мической и воспитательной 
работы, повести решитель
ную борьбу с пьяницами и 
прогульщиками.

Улучшить практику про
ведения рабочих собраний, 
добиваться выполнения при
нимаемых постановлений.

* * *

Председателем профкома 
Ковдорского ГОКа вновь
избран А. В. Трсничсв. За
местителем иредседа т е л я  
профкома избран В. Ф. Пе
тухов, внештатным заме
стителем председателя проф
кома избран В. Г-. Чмихай- 
лемко. Казначеем избрана 
А. Д. Бедулева.

В  президиум профкома 
комбината вошли А. В. Тре- 
ничев, В. Ф. Петухов, В. Г. 
Чмихайленко, А. Д. Бедуле
ва, В. А. Аверкиев, А. И.
Савиных, Ф. А. Бурцев.

ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Согласно 
расписанию

За десять месяцев этого 
года редакция вынуждена

РМАМЙ1Н

кО ВАО Р

0 1 ноября 

1979 года

была завести три «дела», по
священных неудовлетвори
тельному автобусному дви
жению в городе. Часть пи
сем была опубликована 
(«Автобус, ау», 20 апреля 
с. г.). Редакция регулярно 
рассылала копии писем за 
интересованным инстанциям, 
напоминания. И нерегулярно 
получала ответы,' что меры 
прймяты. Правда, в тех слу
чаях.' когда читатели по не 
знанию автобусных правил 
возмущались "поведением во
дителей (не позволил везти 
собаку в салоне, не остано

вился и оставил грибников 
с детьми на дороге в лесу 
и т. д.), ответы поступали 
незамедлительно. Дескать, 
правила, знайте, а потом .и 
требуйте.

А люди продолжали по 
милости автопарка опазды
вать на работу, на поезд. 
13 сентября группа спорт
сменов из геодогоразведоч 
ной партии не попала на со- 
оевиования, так как- авто
бус на конечной остановке 
после семи утра не появил
ся. 30 сентября опоздал к 
поезду читатель Макаров. И

так далее, и тому подобное.
Из автопарка же регу

лярно отвечали: рейсы в пу
тевых листах водителей зна
чатся, автобусы были на ли
нии. А как задним числом 
проверишь? Тем более, что 
время отправления автобу
са с конечных остановок (не 
говоря уже о промежуточ
ных) содержится в стро
жайшей тайне.

И все-таки, за прошед
шие месяцы кое-что измени 
дось в лучшую сторону и в 
автопарке. Частично об этом 
уже сообщалось («Р. К» от

14 сентября, «Путь свобо- 
Ден»), Произошли некото
рые изменения и после вы 
хода того номера газеты. В 
подтверждение приводим 
ответ исполняющего обязан
ности начальника филиала 
автоколонны № 1378 М. Д 
Игнатенко:

— Для ритмичной работы 
автобусов на городских 
маршрутах и лучшего об
служивания пассаж и р о в 
разрабатываются графики 
движения. Они как раз про
ходят контрольную провер
ку. Для этого потребуются

еще две-три недели. Не поэ/i 
нее 25 ноября расписани 
движения автобусов буде 
вывешено на конечных оста 
новках маршрутов, а на про 
межуточных — таблички 
указанием, с какими интср 
валами, в какое время су 
ток они будут ходить. Поль 
*уясь случаем, администра 
пня автоколонны проситчи 
гателей немедленно сооб 
щать о всех случаях откло 
нений от графиков.

Редакция присоединяете! 
к этой просьбе администра 
дни.



♦ ДЕЛЮСЬ +

В гостях... 
выставка

В конце октября работни
кам рудника «Железный» 
была предоставлена прият
ная возможность позна
комиться с Передвижной вы
ставкой работ преподавате
лей Ковдорекой художест
венной школы. Разместилась 
она в большом актово'м за
ле административно-бытово
го здания рудника. На вы
ставке были представлены 
работы В. М. Максимушки- 
ной, Г. Н. Алмакаевой, А. И. 
Алмакаева и М. Я. Цхакая. 

.{ Много натюрмортов, пей
зажей. Прозрачная синева 
пейзажей А. И. Алмакаева и 
тут же желто-красный, осен
ний пейзаж М. Я. Цхакая, 
но в более тусклых тонах, 
будто через серую пелену 
мелкого холодного дождя. 
Или «Утро» В. М. Максн- 
мушкиной. Художница су
мела передать удивитель
ную предутреннюю тишину.

Я тут поделилась своими 
впечатлениями, своими эмо
циями. Возможно, да и ве
роятно, работы ковдорских 
художников -заслужива ю т 
более профессионального 
разговора. Одно могу ска
зать, очень хорошо, что та
кая выставка пришла в го
сти именно в рабочий кол
лектив. И хотелось бы, что
бы таких встреч было боль
ше.

Л. ПОПЫТАЙЛЕНКО, 
секретарь партбюро  
рудника «Железный».

Как живешь, 
книга?

Не секрет, что для созда
ния полноценной домашней 
библиотеки мало только од
ной любви к книге. Необхо
димы и знания, и навыки. 
Мы часто слышим от чита
телей о так называемом 
«книжном дефиците». «Где 
купить хороййую книгу»? Но 
прежде хотелось бы задать 
естественный вопрос, какое 
место занимает книга в на
шей; повседневной жизни?

Недавно мы разговори
лись на эту тему с читате
лем- "И. Я." Амчиславским. 
Личную библиотеку Игорь 
Яковлевич начал собирать 
много лёт назад. В  ней есть 
м художественная, и специ
альная литература, необхо
димая ему в работе. Худо
жественные книги он подби
рает по принципу: «Что я 
буду читать и перечитывать. 
Если буду перечитывать не
однократно — покупаю».

Сейчас в печати можно 
встретить немало статей о 
«книжном буме», ажиотаже 
вокруг книги, овеществле
нии ее. Это всего лишь прав
доподобная гипотеза. Нет 
пока еще серьезного иссле
дования вкусов читателей, 
причин, по которым люди 
приобретают книги, отчего 
книга стала проблемой.

Повторяю, у Игоря Яков
левича хорошая домашняя 
библиотека. Но раз в неде
лю он обязательно приходит 
В городскую библиотеку.

Вероятно пора бы создать 
в городе общество книголю
бов, чтобы иметь представ
ление о лучших личных биб
лиотеках, делиться опытом, 
держать тесную связь с мас
совыми библиотеками горо
да. ■

К  сожалению, бытует еще 
и другое мнение: дескать
достаточно личной библио
теки: а что еще нелепее: за
чем вообще нужны в наш 
век общественные библиоте
ки?

Хотя чаще всего подобная 
«своя библиотека» — тот же 
шкаф в квартире, где к кни
гам прикасаются только для 
того чтобы стереть с краси
вых переплетов пыль.

А ведь книга жива, лишь 
тогда когда ее читают.

Н. СЕНЯНИНОВА, 
старший библиотекарь 
городской библиотеки 
№ 1,

РЕШЕНИЯ XI СЕССИИ XVI СОЗЫВА МУРМАНСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ОБ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА НАРУШЕНИЕ ОБЩЕСТВЕННОГО
ПОРЯДКА НА ТЕРРИТОРИИ ОБЛАСТИ

Дальнейшее совершенст
вование советской демокра
тии, широкое, привлечение 
населения к охране общест
венного порядка оказывают 
положительное влияние на 
укрепление дисциплины и 
правопорядка. Трудящиеся 
области в своем абсолют
ном большинстве строго 
соблюдают требования Кон
ституции СССР, советские 
законы, правила социалис
тического общежития, высо
ко несут звание гражданина 
СССР, непримиримо отно
сятся к антиобщественным 
проявлениям.

Вместе с тем отдельные 
лица все еще допускают на
рушения закона, норм и 
правил поведения, не уважа
ют права и законные инте
ресы других граждан, В це
лях дальнейшего обеспече
ния общественного порядка 
в городах и районах области 
областной Совет народных 
депутатов РЕШ И Л ;

1. Установить ответствен
ность граждан за нарушение 
общественного порядка, то 
есть действия, выражающие 
неуважение к обществу, к 
которым относятся:

1.1. Громкая игра на му
зыкальных инструментах 
или громкое пение, крики во

дворах, включение радио
приемников, магнитофонов 
на улицах и во дворах жи
лых домов с 23 часов до 7 
часов утра.

1.2. Курение в театрах, 
клубах, автобусах и других 
общественных местах, где 
оно запрещено.

1.3. Торговля с рук на 
улицах, площадях, во дво
рах и других общественных 
местах всеми видами това
ров (кроме продажи цветов 
в специально отведенных 
местах).

14. Азартные (картежные 
н другие) игры в парках, на 
рынках, в автобусах, трол
лейбусах, поездах и других 
общественных местах.

1.5. Купание в запрещен
ных местах.

2. Лица, нарушающие 
пункт 1 настоящего реше
ния, если их действия не яв
ляются уголовно наказуемы
ми и не влекут ответствен
ности, предусмотренной Ука
зом Президиума Верховного 
Совета СССР or 26 июля 
1966 года «Об усилении от
ветственности за хулиганст
во», подвергаются работни
ками милиции штрафу на 
месте в размере до 1 рубля 
или административными ко
миссиями при исполкомах

городских, районных, сель
ских и поселковых Советов, 
сельскими и поселковыми 
Советами народных депута
тов, их исполнительными 
комитетами — предупрежде
нию или штрафу до 10 руб
лей.

Штрафы налагаются на 
основании протоколов (ак
тов) о нарушениях, состав
ляемых работниками мили
ции и другими представите
лями власти, народными 
дружинниками, а также ру
ководителями предприятий, 
учреждений и организаций, 
на территории которых со
вершено нарушение порядт 
ка.

3. Лица, допустившие 
распитие спиртных напитков 
на улицах, во дворах или 
подъездах, на стадионах, в 
скверах, парках и других 
общественных местах, кроме 
предприятий торговли и об
щественного питания, в ко
торых продажа спиртных 
напитков в розлив разреше
на исполнительными коми
тетами городских н район
ных Советов народных депу
татов, а равно появление в 
общественных местах в пья
ном виде, оскорбляющем че
ловеческое достоинство и об
щественную нравственность.

подвергаются в соответствии 
с Указом Президиума Вер
ховного Совета РС Ф С Р  от 
19.06.72 «О мерах по усиле
нию борьбы против пьянства 
и алкоголизма» штрафу в 
размере от 3 до 10 рублей.

Те же действия, совершен
ные повторно в течение го
да после применения мер ад
министративной ответствен
ности, влекут штраф в раз
мере от 10 до 30 рублей. 
Штраф налагается началь
ником органа милиции или 
его заместителем.

Органы милиции вправе 
вместо наложения штрафов 
за распитие спиртных на
питков в общественных ме
стах или появление в пья
ном виде сделать нарушите
лю предупреждение либо на
править материалы на’ рас
смотрение общественной ор
ганизации. коллектива тру
дящихся или товарищеского 
суда по месту работы, учебы 
или жительства нарушителя.

4. Административные ко
миссии, работники милиции, 
добровольные народ ны е  
дружины, советы обществен
ности общественных пунктов 
охраны порядка обязаны со
общать о нарушениях обще
ственного порядка по месту 
работы Или учебы наруши
теля, а в отношении нерабо
тающих — в домовые коми
теты или товарищеские су

ды ио месту жительства.
5. Обязать исполкомы го

родских, районных, сельскил 
и поселковых Советов на
родных депутатов и органы 
внутренних дел в борьбе за 
образцовый общественный 
порядок шире использовать 
возможности трудовых кол
лективов, общественных ор
ганизаций, общественных 
лумктов охраны порядка, то
варищеских судов, Хобро- 
вольных народных д)ружин, 
уличных и домовых комите
тов, а также печать* радио, 
телевидение, создавая вок
руг лиц, допускающих слу
чаи пьянства, нарушения об
щественного порядка и дру
гие аморальные поступки, 
атмосферу осуждения.

6. Контроль за исполнени
ем решения возложить па 
исполни тел ы i ы е юом нтеты 
областного, городских, рай
онных, сельских и поселко
вых Советов народных де
путатов, управление вну
тренних дел облисполкома, 
отделы внутренний'дел рай- 
(гор) исполкомов.

7. Настоящее решение 
действует на территории об
ласти в течение двух лет.

Председатель облис
полкома Д. ЗАЗУЛИН. 
Секретарь облисполко
ма А. РЕУТОВ.

ОБ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЗА СОХРАННОСТЬ И СОДЕРЖАНИЕ 
В ИСПРАВНОМ СОСТОЯНИИ ЖИЛИЩНОГО ФОНДА ГОРОДОВ

И НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ ОБЛАСТИ

Жилищный фонд является 
социалистической собствен
ностью, всенародным досто
янием. Поддержание жи
лых домов и их инженерного 
оборудования в исправном 
состоянии, своевременный 
ремонт, правильная эксплуа
тация, соблюдение чистоты 
и порядка в домах, подъез
дах, квартирах, па террито
рии домовладений является 
общей задачей граждан. Де
ло чести жителей городов и 
населенных пунктов актив
но бороться за образцовое 
содержание каждого микро
района, дома, квартиры; 
всемерно развивать социали
стическое соревнование за 
образцовое содержание жи
лищного фонда и высокую 
культуру быта.

В целях повышения ответ
ственности населения, работ
ников жилищных и комму
нальных органов за сохран
ность и содержание в ис
правном состоянии жилищ
ного фонда областной Совет 
народных депутатов Р Е 
Ш ИЛ:

1. Жилые помещения в до
мах исполкомов районных и 
городских Советов народных 
депутатов, предприятий и 
организаций передаются на 
постоянную сохранность 
проживающим. Граждане 
обязаны строго соблюдать 
Правила пользования жи

лым помещением, утверж
денные постановлением Со
вета Министерств РСФСР 
от 18 октября 1962 года 
№ 1390, и условия догово
ра найма жилого помеще
ния, согласно которым:

1.1. Все помещения в квар
тире, как непосредственно 
занимаемые под жилье, так 
и подсобные и места общего 
пользования, должны посто
янно содержаться в чистоте 
и порядке и использоваться 
в соответствии с их назна
чением. Жильцы квартиры 
обманы производить.ремонт 
жилых помещений (кроме 
капит-дльного) и мест обще
го пользования по мере на
добности как пцсобственной 
инициативе, так и по пред
писаниям- жилищных орга
нов. Сроки производства ре
монта, указанные жилищно- 
коммунальными отделами и 
домоуправлениями на зани
маемую государственную 
жилую площадь, являются 
обязательными.

1.2. Жильцы несут матери
альную ответственность за 
повреждение по их вине жи
лых и подсобных помеще
ний, оборудования домов, 
подъездов, лестничных кле
ток, лифтов, квартир, балко
нов, лоджий, детских и спор
тивных площадок, находя
щихся на территории домо
владения, а также зеленых

насаждений. Взыскание сто
имости причиненного ущер
ба в связи с порчей жилых 
помещений и оборудования 
производится в установлен
ном законом порядке,

1.3. Запрещается само
вольное переоборудование 
или изменение планировки 
жилых помещений и мест 
общего пользования (уста
новка, передвижка или съем 
перегородок, перевешивание 
дверей, устройство и лик
видация дверных проемов, 
остекление лоджий, балко
нов, перестановка отопи
тельных приборов, санитар
но-технического оборудова
ния, плит, электросчетчиков 
и т. п.).

1.4, Наниматели жилого 
помещения, допустившие са
мовольное (без соответству
ющего письменного разре
шения) переоборудование, 
перепланировку жилых по
мещений и мест общего 
пользования, перестановку 
отопительных и санитарно- 
технических приборов, обя
заны привести помещения в 
прежнее состояние за свой 
счет, В случае невыполнения 
этого требования стоимость 
работ в размере до 10 руб
лей взыскивается с винов
ных лиц в установленном 
порядке на основании испол
нительных надписей органов, 
совершающих нотариальные

действия. В тех случаях, 
когда стоимость этих работ 
превышает 10 рублей, взы
скание производится через 
судебные органы в обшеис- 
ковом порядке.

2. При систематическом 
разрушении или порче на
нимателями или членами их 
семей занимаемых жилых 
помещений или мест общего 
пользования, в случае, если 
меры предупреждения и об
щественного воздействия 
оказались безрезультатными, 
эти лица подлежат выселе
нию r судебном порядке без 
предоставления другой жи
лой площади.

Лица, виновные в порче 
жилых помещений, «подвер
гаются общественному воз
действию или штрафу до 10 
рублей, налагаемому адми
нистративными комиссиями 
при исполкомах районных, 
городских,сельских и посел
ковых Советов народных де
путатов.

Ответственность за нару
шения, допущенные несовер
шеннолетними, несут в .уста
новленном порядке их роди
тели.

3. Руководители жилищно- 
коммунальных организаций 
обязаны обеспечивать содер
жание жилищного фонда в 
технически исправном состо
янии, бесперебойную работу 
инженерных устройств и 
оборудования жилых домов, 
соблюдение санитарно-тех
нических и противопожар
ных правил, содержание в 
исправном состоянии дет

ских и спортивных площа
док, а также регулярное про
ведение осмотров террито
рии домЬвладенин, состоя
ния подъездов, лестничных 
клеток и других мест общегр 
пользования и поквартир
ных осмотров жилых п не
жилых помещений, их тех
нического оборудования,

4. Руководители жилищ
но-коммунальных ■ органон, 
не предъявляющие необхо
димой требовательности к 
лицам, виновным в . порче 
жилищного 1 фонда и его 
оборудования, а также на
рушающим санитарное со
стояние домовладений, не
сут за это ответственность, 
предусмотренную законом.

5. Исполкомам районных, 
городских, сельских и по
селковых Советов народных 
депутатов, 1 управлениям и 
отделам коммунального хо
зяйства, предприятиям и ор
ганизациям повысить требо. 
вательность к руководите, 
лям жилищно-коммуналь
ных органов за*сохранность, 
содержание и благоустрой
ство жилищного фонда, все
мерно поддерживать иници
ативу депутатских групп и 
домовых комитетов, населе
ния в деле улучшения со
держания жилых домов и 
дворовых территорий.

6. Настоящее решение 
действует на территории об
ласти в течение двух лет.

Председатель облис
полкома Д. ЗАЗУЛ ИН.
Секретарь облиспол
кома А. РЕУТОВ.

О ПРАВИЛАХ БЛАГОУСТРОЙСТВА И САНИТАРНОГО СОДЕРЖАНИЯ
ГОРОДОВ, РАБОЧИХ ПОСЕЛКОВ 

И СЕЛЬСКИХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ ОБЛАСТИ

В целях улучшения благо
устройства и санитарного 
содержания городов, рабо
чих поселков и сельских на
селенных пунктов области 
областной Совет народных 
депутатов (одиннадцатая 
сессия шестнадцатого созы
ва) РЕШ И Л :

д а г г

Смолкла 
музыка

В нашем городе есть и 
библиотеки, и читальные за
лы, и спорткомплекс. Одна
ко, вечерами молодежь ску
чает. Согласитесь, несколь
ко раз один и тот же фильм 
смотреть не станешь. В Д К

1. Утвердить «Правила 
благоустройства и санитар
ного содержания городов, 
рабочих поселков и сельских 
населенных пунктов облас
ти».

2. Должностные лица и 
граждане, виновные в нару
шении порядка, установлен

ного пунктами 8. 9, 12, 13, 
14'и 15 настоящих Правил, 
подвергаются сельскими, по
селковыми Советами народ
ных депутатов, их исполни
тельными комитетами, ад
министративными комиссия
ми при исполкомах район
ных, городских, сельских и

поселковых Советор народ
ных депутатов следующим 
мерам административного 
взыскания: 

должностные лица — пре
дупреждению или штрафу в 
размере до 50 рублей;

граждане — предупрежде
нию или штрафу до 10 руб
лей.

3, Обязать исполкомы 
районных, городских, сель
ских и поселковых Советов 
народных депутатов довести

настоящее решение до све
дения населения, предприя
тий, организаций и учреж
дений, используя в этих це
лях печать, радио, общие 
собрания граждан.

Настоящее р е ш е н и е  
действует на территории 
области в течение двух лет.

Председатель облис
полкома А. ЗАЗУЛИН. 
Секретарь облисполко
ма А. РЕУТОВ.

в выходные дни проводятся 
танцевальные вечера, но 
уровень их оставляет, как 
говорится, желать лучшего.

3 января 1977 года при 
Д К  был открыт клуб-диско
тека. Руководителем ее стал 
рабочий обогатитель к о г о  
комплекса Владимир Петин. 
Были выделены деньги, при
обретена аппаратура. Ребя
та взялись за новое дело с 
энтузиазмом, серьезно про
думывали каждую програм

му, выписали специальную 
литературу. Дискотека ста
ла лучшей в области.

Ковдорчане побывали в 
Мурманске на фестивале 
программ дискотек. Было 
гам у кого поучиться. Ведь 
среди приглашенных нахо
дились и любители музыки 
из Казани — лауреаты Все
союзного фестиваля диско
тек.

Казалось бы, после этой 
поездки наш клуб должен

был 'бы начать еще более 
серьезную и интересную ра
боту. Однако, была сделана 
только одна программа — 
большое диско-шоу, 11а этом 
клуб свою работу прекра
тил. Остались' «дансинги», 
то есть танцы под диски.

Почему перестали суще
ствовать встречи-заседания 
клуба? Мы лишены возмож
ности обмениваться музы
кальными новостями, спо

рить, делиться впечатления
ми.

Е. ГОЛУБИП, 
водитель АТК треста 
«Ковдорстрой».

о , р у д п й шШковАор
2 ноября 

1979 года
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7 н о я б р я  
И Мв

на площади имени Ленина 
начнется праздничная де
монстрация жителей Ков
дора.

Участники демонстрации 
собираются к 10.00 у пред
приятий и учреждений, от
куда к 10.45 направляются 
к месту сбора и построения 
колонн.

Первыми по площади Л е
нина пройдут школьники 
17, 18, 23 школ. Демонстра
цию продолжат работники 
Кевдорской г о р о д с к о й  
больницы, комбината быто
вого обслуживания, Гос
страха, Госбанка, Стройбан
ка, известкового завода, 
библиотеки, Дома пионе
ров, детских садов.

Во главе колонн произ
водственных коллективов — 
КовдорСкая геологоразве
дочная партия, за нею — 
рабочие, инженерно-техни
ческие работники и служа
щие Ковдорского горно- 
обогатительного комбината, 
отдел рабочего снабжения 
Ковдорского ГОКа, ремонт
но-строительного подразде
ления, железнодорожной 
станции, ГОКа «Ковдорслю- 
да(>, леспромхоза, ТЭЦ и 
треста «Ковдорстрой».

Горисполком и редакция 
газеты «Рудный Ковдор» 
объявляет традиционный 
конкурс на лучшее оформ
ление праздничных колонн.

ф СПАСИБО!
Б разгаре массовое по

ступление овощей на базу 
ОРСа. Как никогда требует
ся помощь, чтобы привести 
в порядок и сохранить по
ступившую п р о д у к и и ю. 
Представители почти всех 
предприятий города участ
вуют в переборке овощей.

В субботу, 20 октября, ра
ботники яслей-сада «Ма
лыш», комбината бытового 
обслуживания и аптеки 
№ 38 во главе со своими ру
ководителями в полном со
ставе вышли на работу. Все 
трудились добросовестно, 
не покладая рук, до конца 
рабочего дня. Подготовили 
к засолке более 20 тонн ка
пусты

А. ГО РДИЕНКО , 
и. о. начальника ОРСа.

ф СОБРАНИЕ 
В КЛАССЕ

Интересное собрание, по
священное 35-летию разгро
ма немецко-фа ш и с т с к их 
войск в Заполярье, провели 
воспитанники классного ру
ководителя Лидии Иванов
ны Тищенко из 9 класса «Б» 
школы № 18. На стенде — 
выставка книг и вырезок 
из газет, посвященная за
щитникам Советского За 
полярья. Лидия Ива'новиа 
подробно рассказала о кни
гах, представленных на вы
ставке, а ученики Т. Берсе
нева, М. Григорьева, С. 
Вертебиая и С. Дьяков про
читали доклады.

В. Ш И ЛЬНИ КО ВА, 
член родительского 
комитета.

Смех 
в награду

«В бой 'идет агитбригада 
— комсомольцы впереди»,— 
так начала свое выступле
ние агитбригада «Ковдор- 
чанка» перед делегатами 
X II профсоюзной конферен
ции Ковдорского ГОКа. Пер
вое выступление в этом се
зоне удачно дополнило кри
тические замечания участни
ков конференции.

Непременное условие для 
артиста агитбригады — уме
ние владеть всеми видами 
сценического искусства. От
мечу, слесарю обогатитель
ного комплекса Юрию Дани-

П Р А В И Л А
БЛАГОУСТРОЙСТВА И САНИТАРНОГО СОДЕРЖАНИЯ ГОРОДОВ, 

РАБОЧИХ ПОСЕЛКОВ И СЕЛЬСКИХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ ОБЛАСТИ

I. ОСНОВНЫЕ ПОЛОЖЕНИЯ
Бее государственные, коопера

тивные и общ ественные органи
зации, независимо от их ведом
ственного подчинения, а та кж е  
арендаторы, индивидуальные  
застройщ ики и владельцы до
мов обязаны  содержать в по
рядке, отвечаю щ ем общ естрои
тельным , санитарным и архи
тектурны м  требованиям:

1. Ж и л ы е  дома, культурно-  
бытовые, административные, 
промышленные, коммунальны е и 
торговые помещения, пам ятни 
ки, Д ом а культур ы , театры , ки 
нотеатры. вокзалы , порты, дет
ские и спортивные площадки, 
стадионы и прилегающие к ним

. территории, парки, скверы, зеле
ные насаждения, улицы , дворо
вые территории, места захоро
нения советских воинов и клад 
бищ а,

2. Торговые павильоны, кио
ски, палатки, лотки, телефонные 
кабины  и павильоны для о ж и 
дания транспорта, гараж и  инди
видуального и коллективного  
пользования, все виды реклам, 
ш иты  для газет и объявлений, 
газонные ограждения, заборы, 
вывески и витрины.

3. Фонари уличного и дворо
вого освещения, указатели  на
именований улиц, остановок  
транспорта и переходов, дорож 
ные знаки, мемориальные доски, 
антенны , садовые скамейки, 
трансформаторные будки.

4. Мосты, инженерно-техниче
ские и санитарные сооружения, 
пож арны е водоемы, тротуары, 
дороги, площади, набережные.

5. Производить в соответствии  
с  действующим законодательст
вом капитальны й и текущ ий ре
монт. окраску малых архитек
турны х форм, фасадов зданий и 
кры ш  в зависимости от их тех
нического состояния, а та кж е  по 
специальным решениям или у к а 
заниям  исполкомов районных, 
городских, сельских и поселко
вых Советов. Колеры окраски  
согласовы вать с архитектором  
или исполкомом.

6. Выполненные работы по ре
монту и окраске фасадов зда
ний, по благоустройству и озе
ленению территорий, а такж е  
работы , связанны е с изготовле
нием и установкой малых архи
тектурны х форм, перечисленных 
я  пункте первом настоящих  
Правил, предъявлять к сдаче 
архитекторам, а где их нет. — 
исполкомам сельских и посел
ковых Советов народных депу
татов, а та кж е  комиссиям или 
лицам, специально уполномочен
ным  рай(гор)исполкомами.

7. Разрытие тротуаров, улно и 
дорог не допускается без разре
шения исполкома городского 
районного, поселкового и с е л ь 
ского Совета народных депута 
тов.

И. СТРОИТЕЛЬСТВО. 
УСТАНОВКА И СОДЕРЖАНИЕ

МАЛЫХ АРХИТЕКТУРНЫХ 
ФОРМ

8. Запрещ ается в городах, ра 
бочих поселках и других насе

ленных пунктах строительство  
всех видов ограждений, киос
ков, палаток, ларьков, павильо 
нов для ожидания транспорта, 
телефонных кабин. Досок Поче
та, рекламных стендов, а та кж е  
установка всех видов реклам, 
щитов для газет и объявлений  
без согласования проектов и 
мест их установки с городским  
или районным архитектором, а 
там , где их нет, — с исполко
мом городского, районного, сель
ского и поселкового Совета на
родных депутатов.

9. Запрещ ается организациям, 
учреждениям , предприятиям и 
гражданам  в городах, рабочих 
поселках и других населенных  
пунктах производить установку  
щитов, расклейку газет, реклам, 
объявлений и плакатов на ф а
садах зданий и других соору
жениях ; приставлять времен
ные щ иты для реклам и о б ъ яв 
лений к ф асадам зданий, де
ревьям, оградам, заборам.

Учреждения, организации и 
предприятия, независимо от их 
ведомственной подчиненности, 
обязаны  по требованию архи
тектора или исполкома город
ского, районного, сельского и 
поселкового Советов народных 
депутатов производить замену, 
перестановку, ремонт и окраску  
всех объектов малых архитек
турных форм.

10. Устройство во всех дворах 
ж илы х домов детских спортив
ных площадок, газонных о гр аж 
дений, а та кж е  установка ра
диотелевизионных антенн допу
скаю тся только по согласова
нию с соответствую щ им домо
управлением.

III. РЕМОНТ И СОДЕРЖАНИЕ 
ЖИЛЫХ, 

КУЛЬТУРНО-БЫТОВЫХ.
ПРОМЫШЛЕННЫХ 

• И ПРОЧИХ ЗДАНИЙ 
И СООРУЖЕНИЙ

11 Предприятия, учреждения  
и организации, владельцы и 
арендаторы ж илы х домов, кул ь 
турно-бытовых и прочих зданий 
и сооружений обязаны  произво
дить капитальный, текущ ий ре
монт и окраску фасадов зданий 
в зависимости от их техническо
го состояния, а по домовладе
ниям, принадлежащ им гр аж д а
нам, — в соответствии с. догово
рами. заклю ченными с отдела
ми и управлениями ком муналь
ного хозяйства рай (гор ) испол
комов.

12. В городах и рабочих по
селках должны  бы ть установле
ны на фасадах домов указатели  
с наименованием улицы, пло
щади или переулка и номера 
дома по установленному образ
цу. Номерные знаки долж ны  со
держ аться в порядке и хорошо 
просматриваться с наступлени
ем сумерек. Над каж д ы м  подъ
ездом долж на бы ть  установле
на таб личка  с обозначением но
меров подъезда и квартир.

13. В  городах и рабочих по
селках запрещ ается развеш и

вать белье, одежду, сумки с 
продуктами на балконах и о к 
нах фасадов зданий, стеклить  
и ограж д ать балконы  и лоджии.

IV. СОДЕРЖАНИЕ II УБОРКА
УЛИЧНЫХ И ДВОРОВЫХ 

ТЕРРИТОРИЙ

14. Предприятия, организации  
и учреждения, владельцы и 
арендаторы жилых домов, кул ь 
турно-бытовых. промышленных  
и других зданий и сооружений  
обязаны  своевременно и каче
ственно производить уборку
уличны х и дворовых территорий, 
содерж ать их в чистоте (уборка  
снега, скалывание льда, посыпа
ние песком в зимнее время, по
ливка  водой улиц и площадей 
летом ), а та кж е  производить 
своевременную очистку крыш от 
снега.

15. В городах, рабочих посел
ках и населенных пунктах
граждане обязаны  не допускать  
загрязнения улиц, проездов, тро
туаров, площадей, скверов и 
других мест общественного
пользования.

18. Не разреш ается выпас 
скота, находящ егося в личном  
пользовании, на улицах горо
дов. районных центров и рабо
чих поселков.

V. СОДЕРЖАНИЕ САДОВ 
И ПАРКОВ. ОХРАНА

ЗЕЛЕНЫХ НАСАЖДЕНИЙ

17. Предприятия, организации, 
учреждения и граждане о бяза 
ны содержать в образцовом по
рядке зеленые насаждения, а 
такж е  все сооружения, находя
щиеся на территории садов, 
парков, скверов, улиц и стадио
нов.

18. В  скверах, парках и дру
гих местах, где имею тся зеле
ные насаждения, запрещ ается 
ходить но газонам и клумбам , 
срывать цветы, рубить, ломать  
и портить деревья и кустарни
ки, сбрасы вать снег и мусор с 
тротуаров и дорог на террито
рии, заняты е зелеными н асаж 
дениями, выпускать на газоны  
и клумбы  домашних ж'ивотных.

10. Вы рубку, снос и пересадку 
деревьев и кустарников на тер 
риториях, попадающих под за 
стройку. производить только в 
особых случаях  с разрешения 
исполкомов районных и город
ских Советов народных депута
тов.

VI. КОНТРОЛЬ 
ЗА ВЫПОЛНЕНИЕМ ПРАВИЛ

20. Контроль за выполнением  
настоящ их Правил возлагается  
на исполнительные комитеты  
районных, городских, сельских  
и поселковых Советов народных 
депутатов, управления ком му
нального хозяйства, внутренних  
дел и отдел по делам строи
тельства  и архитектуры  обл
исполкома, областную  санэпид
станцию.

люку, контролеру ОТК Тать
яне Шошкиной, работнику 
Дворца культуры Галине 
Петровой, слесарю ЦТТ 
Дмитрию Денисову и дру
гим это под силу. Не пото
му ли так часто прерыва
лось представление аплоди
сментами, дружным смехом 
зрителей.

Удачным дополне н и е м, 
точнее, частью успеха «Ков- 
дорчанки», стало и музы
кальное оформление. Зас'лу-

Мелодия
марша

В стенах красного уголка 
треста «Ковдорстрой» духо
вой оркестр начал занимать
ся с 1979 года. Казалось бы 
совсем небольшой срок, но 
в коллективе собрались эн
тузиасты, давно и преданно 
любящие музыку. У многих 
опыт игры в военных духо
вых оркестрах, что всегда 
являлось н является хоро
шей школой для музыканта.

Перечислить наиболее 'ак
тивных участников коллек
тива трудно, поскольку каж
дый из них вносит большой 
вклад в общее дело. И все- 
таки хочется назвать фами
лии тех, кто с первого дня 
пришел в оркестр. Эту Па
вел Федченко — электрик 
комбината производствен
ных предприятий, Виктор 
Разумный — бригадир кон
вейерного хозяйства обога
тительного комплекса, Вла
димир Михайлович Муравь
ев -- начальник лаборато
рии 1 Ц ЗЛ  Ковдорского 
ГОКа, Алексей Попов — 
слесарь-сантехник Ж К К  тре
ста, Федор Круталевич — 
электрик автотранспортной 
конторы, Юрий Шапошни
ков — слесарь ремонтно- 
строительного подразделе
ния, Владимир Любимов — 
сержант милиции, И ван  
Лукьянович Гогулов — шо
фер АТК.

На последнем областном 
фестивале духовой музыки 
в Мурманске, где оркестр за
нял 1 место, с удовлетворе
нием было отмечено, что у 
коллектива богатый репер
туар: произведения класси
ков, русская, советская и за
рубежная музыка. Многие 
произведения по качеству 
исполнения не уступают 
исполнению профессиональ
ными коллективами. Вслед 
за победой пришла и ра
достная весть о присвоении 
оркестру звания народного.

Руководит духовым орке
стром с самого его основа
ния Анатолий Онуфриевич 
Гоцкж. Если побывать на 
репетициях, можно увидеть, 
с каким интересом и трудо
любием занимаются участ
ники коллектива. Значит, 
руководитель умеет заинте
ресовать, увлечь и многому 
научить музыканта.

О. РЕЗВЫ Х , 
руководи г е л ь  агит
бригады красного угол
ка треста «Ковдор
строй».

га директора \ музыкальной 
школы Владимира Куткова.

Рост себестоимости про
дукции, снабжение рабочих 
спецодеждой, вопросы тех
ники безопасности и многое 
другое нашло отражение в 
сценарии. Наверное поэтому 
в адрес руководителя «Ков- 
дорчанки» Геннадия Василь
евича Звегинцева сразу же 
пбетупилн заявки с прось
бой выступить в цехах.

А. БЕД УЛЯ, 
художественный руко
водитель Дворца куль
туры.

Фото Н. Ганиевой.

Пятно 
на фасаде

За последние годы в на
шем городе построено семь 
жилых домов, по типовым 
проектам более совершен
ных серий. Дома этих серий 
выгодно отличаются от ра
нее применявшихся. Не толь
ко улучшенной планировкой, 
но и более выразительными 
фасадами.

К  сожалению, активная 
самодеятельность некоторых 
жильцов, принявшихся ос
теклять лоджии, начала при
нимать характер, угрожаю
щий архитектурному облику 
не только самих жилых до
мов, но и в целом городу.

Вот почему хочется про
цитировать выдержку из 
«Правил благоустройства и 
санитарного содержания го
родов, рабочих поселков, и 
сельских населенных пунк
тов», публикующихся в этом 
номере: «В городах и рабо
чих поселках запрещается 
развешивать белье, одежду, 
сумки с продуктами на бал
конах и окнах фасадов зда
ний, стеклить и ограждать 
балконы и лоджии».

То есть, самодеятельное 
остекление лоджий может 
повлечь за собой админист
ративную ответственность.

М. Я К О В Л ЕВ , 
архитектор города.

Редактор Я. МАХЛИН.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
3 ноября — Гастроли Ле

нинградского цирка на сце
не (19). Вечер коллектива 
электроцеха «От вклада 
каждого к успеху всего 
коллектива» (19); Танце
вальный вечер (21).

4 ноября — Гастроли Ле
нинградского цирка на сце
не (19); Танцевальный ве
чер (21).

6 ноября — Торжествен
ное собрание общественнос
ти города, посвященное 
62-ой годовщине Великой 
Октябрьской социалисти
ческой революции (17).

9 ноября — Праздник- 
посвящение в народный кол
лектив духовного оркестра 
треста «Ковдорстрой». (13).

7, 8, 9, 10 ноября — Тан
цевальные вечера (20).

К И Н О :
3 ноября — «Цена жизни» 

(13,15).
4 ноября — «Ветер стран

ствий» (11); «Поворот» 
(13, 15).

6 ноября — «Встреча и 
конце зимы» (19, 21).

7 ноября — «Звезда» 
(14-30); «Черный капитан» 
(16, 18).

8 ноября — «Чудак из 
5-Б» (14-30); «Контрабанда» 
(16, 18).

9 ноября — «Коля, Оля и 
Архимед» (10-40); «Убит 
при исполнении» (15, 17).

10 ноября — «Не упускай 
из виду» (14, 16, 18).

ВАШ ХОД!
В субботу, в 12 часов в 

помещении ДК —  организа
ционное собрание шахмати
стов, желающих принять 
участие в розыгрыше пер
венства города. Запись про
изводит судья соревнования 
В. Зубатенкго.

Турнир проводится по 
двум лигам. В высшую до
пускаются перворазрядники 
и кандидаты в мастера, в 
первую —  спортсмены II и 
III разрядов.

Призеры первой лиги в 
1980 году получают право 
выступать в высшей лиге.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

3—4 ноября —  «Близкая 
даль» (13, 15, 17, 19, 21).

5—6 ноября — «Безбилет
ная пассажирка» (5-го: 15,

17, 19, 21; 6-го: 13, 21).
«Ночной патруль» (6-г0: 15, 
17, 19).

7 ноября — «Ссыльный 
№ 011» (13, 15, 17, 19, 21).

■8— 11 ноября — «Новые 
приключения капит а и а 
Врунгеля» (13, 15, 17, 19, 
2 1 ) .

ПРЕДПРАЗДНИЧНАЯ
РЕКЛАМА

Дополнительный приго
родный поезд отправляется 
из Кандалакши в Ковдор
2, 3, 4, 5, 6, 8, 9 и 10 нояб
ря в 22 часа 45 минут; из
Ковдора в Кандалакшу —
3, 4, 5, 6, 7, 9, 10 и 11 нояб
ря в 7 часов 35 минут.# ЧИ 41

Часы работы парикмахер
ских и ателье 6 ноября про
длены на 1 час (до 22 и 21 
часа).

7 ноября на площади ра
ботают фотографы.

# 4с *

7 ноября гастрономы 
«Горняк», «Полярный» и 
магазин № 22 но улице 
Горняков открыты с 13 до 
18 часов. Остальные мага
зины не работают.

8 ноября все продовольст
венные магазины работают 
по графику воскресного дня.

7 и 8 ноября магазины 
промышленных товаров бу
дут закрыты.

УЗОРЫ НА ПЛАТКЕ
В ателье на улице Кирова, 

5 принимаются заказы на 
художественную вышивку,

ТРЕБУЕТСЯ!
Ковдорскому горбытком- 

бинату срочно — сантехник 
по совместительству.

НА СТАРТ!
4-го ноября в бассейн* 

«Чайка» проводится откры
тое первенство города по 
плаванию среди предприя
тий города и школ, а также 
показательные соревнова
ния пловцов ДЮСШ Ков
дорского ГОКа (11).

Совет ДСО «Труд* Т

Следующий номер 
«Рудного Ковдора» 

выйдет 7 ноября с. г.

Этот номер газеты  в  типогра
фии «Кандалакш ский ком му
нист» набирали лииотипнетки  
В. С. К А Л А Ш Н И К О В А . Л . В , 
Ш И Г О Р И Н А , Н, В. Г А Ш Е В А ,  
верстала Н. П Ж А Р А В И Н А ,  
клише нарезал В. А. Г А Л Ь Ц Е В ,  
печатал на ротационной машина 
В. П У Ш А К О В

♦ ДАЕМ СПРАВКУ 0  ДАЕМ СПРАВКУ ф
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ДА ЗДРАВСТВУЕТ 62-я

Ковдор. Площадь имени Владимира Ильича Ленина. Фото В. Иоакимиди.

ГОДОВЩИНА ВЕЛИКОЙ

ОКТЯБРЬСКОЙ СОЦИА-

ЛИСТИЧЕСКОЙ РЕВОЛЮ-

ЦИИ!
'

ф В ЧЕСТЬ ПРАЗДНИКА ф : гф ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф

Строка 
в рапорте

★На предоктябрьской вахте 
победил э*нпаж  бурового стан
ка СБШ-250 № 8 старшего ма
шиниста Н. П. Дранчаиа (руд 
ник «Железный»). При плане 
3820 метров взрывных скважин  
ж и п а ж  пробурил в октябре  
4071 метр.

★  Экипаж старшего маши
ниста экскаватора Н. Е. Д уря- 
гина отгрузил в октябре 83,7 
тысячи кубометров горной  
массы. Это лучший показатель 
на руднике «Железный» среди 
экипажей четырехкубовых эк 
скаваторов. А в соревновании 
экипажей восьмикубовых эк 
скаваторов первое место д о 
сталось бригаде А. Г. Петрачен- 
кова, выполнившей месячное  
задание на 110 процентов.

★  Группа передовых рабочих 
треста «Ковдорстрой» за д о 
срочное выполнение пятилет
него задания награждена зна
ками «Ударник 10-й пятилетки». 
Среди них плотник СМУ-1 
Ю рий Михайлович Хлапов, 
грузчик управления производ
ственно-технологической ко м п 
лектации Лидия Сергеевна Го- 
родкова, водитель автотранс
портной конторы Геннадий Ф е 
дорович Ф едоров, бульдозе
рист управления механизации 
строительства Анатолий Д м и т
риевич Кузнецов.

★  Коллективу СМУ-1 по ито
гам соревнования за третий 
квартал присуждено первое  
место в М интяжстрое СССР.

★ В соревновании подряд
ных бригад на вахте в честь 
62-ой годовщины Октября в 
тресте «Ковдорстрой» победа 
присуждена коллективам, воз
главляемым Е. А. Роговым  
(СМУ-1), Ю . Ф . З а р у б и н ы м  
(СМУ-З), А. В. Ш аль н е в о й  
(СУ-4), а также экипажу экска
ватора в составе И, М. Войтова 
и В. В. Новикова (УМС).

★  По итогам соревнования 
за 10 месяцев механомонтаж- 
ный участок № 2 Ковдорского  
подразделения О ленегорского  
специализированного РСУ, воз
главляемый прорабом Ф . П. 
Ш уляком, занял первое место 
среди коллективов треста 
«Центрметалпургремонт».

-А Еще в сентябре справи
лись с выполнением пятилет
него задания бригада раскря
жевщ иков древесины В. В. Ча- 
щина из Ковдорского леспром
хоза и экипаж лесовозного ав
томобиля в составе И. П. Кра
ска и И. В. Воцана. В счет пято
го года пятилетки трудятся ле- 
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созаготовительные бри г а д ы  
И. Я. Смолкина, И. И. Лембови- 
ча и Г. В. Калинина, а также  
тринадцать водителей лесовоз
ных автомобилей, В том числе 
В. И. Иванов, Н. А. Смирнов, 
М. А. Кондратенко, Д . А. Н о
воселов и другие.

•к За десять месяцев четвер
того года пятилетки коллектня 
леспромхоза выпустил сверх 
плане товарной продукции на 
169 тысяч рублей и реализовал 
—  на 91 тысячу рублей. По 
сравнению с тем ж е  периодом  
прош лого года производитель
ность труда в леспромхозе  
выросла на 3,9 процента.

к Первыми на комбината  
«Ковдорслюда» выполнили за
дание десятой пятилетки и 
план 1979 года заготовщица 
слюды рудника «Ковдор» Нина 
Андреевна Корш унова и вете
ран войны и труда, лаборант 
ЦЗЛ Таисия Семеновна Рейн- 
берг.

★  На 115-120 процентов  
ежемесячно выполняет план 
бригада заготовщиц слюды  
флогопитовой фабрики Липни 
Семеновны Павловой, кавалера 
ордена Трудовой Славы III 
степени.

★ За третий квартал слюдо- 
добытчики Ковдора завоевали 
первое место во Всесоюзном  
социалистическом соревнова
нии и переходящее Красное 
Знамя.

к В цехе технологического  
транспорта наивысшей произ
водительности 4 ноября доби
лись водители БелАЗов-548:
А. Д. Капустян и Н. В. Брагин, 
они перевезли по 262 кубомет
ра горной массы при плане 187 
кубометров (140 процентов!, 
249 кубометров перевез води
тель Владимир Перешивко,-

★ За пять дней ноября кол
лективы участков обогатитель
ного комплекса план выпуска 
железного концентрата выпол
нили на 118,7 процентов, апати
тового — на 120 процентов.

★  876 тонн ж елезного ко н 
центрата сверх плана выпусти
ла 4 ноября смена П. А. М оц- 
ного. А на участие флотации 
смена В. В. Шуваевой выпусти
ла дополнительно к заданию  
285 тонн апатитового концент
рата. Смена В. А. Соина на 
участке сушки апатитового 
производства просушила 4 но 
ября сверх плана 285 тонн ко н 
центрата и отгрузила 597 сверх
плановых тонн.

к На объектах пусковых 
комплексов Ковдорского  ГОКа 
за предпраздничную неделю  
отличились бригады В. С. Бар- 
мака (СМУ-З), Г. В. Бестуже
вой (СУ-4) и Е. А. Рогова 
(СМУ-1),

Обязательства 
выполнили

В социалистических обяза
тельствах коллектива Ковдор- 
ской геологоразведочной пар
тии на X пятилетку записано: 
«На стадии предварительной 
разведки дать оценку залежей 
карбонатитов, как сырья для 
производства фосфорных удоб
рений, известковых флюсовых 
материалов для глиноземного 
производства, цемента и изве
стковой муки».

В  сентябре текущего года 
на .месторождении карбонатй- 
тов завершена проходка по- 

. следней скважины по проекту 
предварительной разведки. 
Установлено, что запасы ме
сторождения составляют ] ,2 
миллиарда тонн. Группа Н. Й. 
Красновой из Ленинградского 
государственного университета 
ведет изучение вещественного 
состава пород и руд месторож
дения. Ряд отраслевых инсти
тутов проводили лабораторные 
технологические исследования.

Результаты .всех выполнен
ных работ обобщены в геоло
гической записке, которая пе
редана институту горно-хими
ческого сырья для технико- 
экономических обсчетов и раз
работки проекта временных 
кондиций. Па этом предвари
тельная стадия работ будет 
завершена, новый вид сырья— 
карбонатиты — получит права 
гражданства, геологоразвед
чики смогут приступить, к 
следующему этапу работ.— 
детальной; разведке.

А в апреле этого...года бри
гада бурового, мастера И. П. 
Пронина .приступила к проход
ке первой скважины глубиной 
2.500 метров. Это новый этап 
изучения недр Ковдора, по
скольку будет получен факти
ческий материал, позволяющий 
судить о качестве и количест
ве комплексных железных руд 
на значительных глубинах.

Сегодня забой приблизился 
к глубине 1500 метров- Реше
на первая часть задачи — 
скважина выведена на проект
ную трассу. Начав бурение 
почти вертикально, буровики 
постепенно частыми поставка
ми отклонителей изменили 
угол ее наклона до 45 граду
сов. Вместе с буровой брига
дой эту задачу решали техни
ческий руководитель А. А. 
Варламов, старшие геофизики 
Б. И. Кобрин п В. Д. Тара
сов, технолог В. В. Попов-

Есть первые неожиданности. 
В интервале 1.100— 1.300 метров 
встречено «слепое» тело магне-

титовых руд, их состав анало
гичен рудам основной залежи.

Предполагается, что основ
ную залежь скважина вскроет 
за. отметкой 1700 метров. За 
логом ' успешной работы по 
проходке скважины является 
мастерство бурильщиков А. В. 
Вокуева, В. В. Дмитриева, 
И. И- Кузьмичева) Г. А. Про- 
кудина, Н. Н. Чернякевича.

Бригада И. П, Пронина од
на из первых в Мурманской 
экспедиции выполнила пяги- 
летнйй план. Следом за ней 
еще две буровые бригады 
мастеров С. Н. Артеменко и 
Н. Я- Богачева также справи
лись с пятилетним заданием.

По результатам работы 
третьего квартала и девяти 
месяцев коллективу ГРП  при
суждено 2 место в социалисти
ческом соревновании Апатит- 
ского района.

И. ГО Л И КО В , 
начальник Ковдорской 
геологоразведочной пар
тии.

Путь открыт
Все, кому приходилось про

езжать по лесным грунтовым 
дорогам, должно быть, обра
тили внимание, что они нахо
дятся в хорошем состоянии, по
рой лучше городских. А таких 
дорог Ковдорский леспромхоз 
содержит более 150 километ
ров, В год строит 20 километ
ров. Основные дороги строят 
два настоящих мастера своего 
дела — бульдозеристы Сергей 
Иванович Перевощиков и Юрий 
Григорьевич Савельев. Они, 
пробивают дороги в скальни- 
ках, на болоте.

Бульдозер С-100 Перевощи
ков получил в 1972 году, и 
вот уже более двух лет рабо
тает на нем без капитального 
ремонта, И предыдущая маши
на служила, ему более восьми 
лет. А всего за рычагами буль
дозера Сергей Иванович с ав
густа 1956 года, сразу после 
окончания службы в Совет
ской Армии. Науку проходил 
у бульдозериста Геннадия Мо- 
хова, о котором тепло отзыва
ется и сейчас.

И все эти годы Перевощи
ков трудится на одном пред
приятии, в леспромхозе. Сна 
чала в Куропте, а сейчас и 
Ковдоре. В трудовой книжке 
всего несколько строчек. Но в 
этой же книжке два вкладыша, 
и оба полностью заполнены за
писями о поощрениях. Вот са
мые основные: 1967 год—зане
сен в Книгу почета комбината 
«Мурманлее» и обкома проф
союза. 1970 год — награжден

юбилейной медалью «За доб
лестный труд. В ознаменова
ние 100-летня со дня рожде
ния В. И. Ленина». 1974 год— 
награжден орденом «Знак По
чета».

У Перевощикова и . достой
ный напарник. Юрий Григорь
евич Савельев в этом гоДу, на
гражден знаком «Почетный 
мастер лесозаготовок и лесо
сплава».

Л. ЧИ РКО В, 
начальник Ковдорского 
лесопункта.

Свет в окнах
Долгожданное новоселье. 

, Зажглись окна в доме №  24. 
Суббота, утро, 8 часов. Грузо
вая машина с вещами, ме
белью. Поднимаемся по эта
жам. Широкие лестничные 
площадки- В  одной из квартир 
слышны стук, гул дрели: 
Встречает хозяйка. Знакомим
ся. - Н. И. Гладких — повар 
ОРСа.. Ее муж — машинист 
бурового станка рудника 
«Железный». На мой вопрос 
оба в один голос:

— Нам повезло! Жить в 
такой квартире — одно удо
вольствие. Чем более, что дол» 
гое время ютились в одноком
натной. А здесь и кухня такая 
просторная, что фактически 
столовая. Удобно, что обе 
комнаты изолированные. Под
растает дочка,

У супругов Кудрявцевых 
трехкомнатная квартира, у  них 
двое детей. »
- Старший сын школьник. 
1еперь у него все условия для 
занятий- 

И лоджии, которые еще де
сять лет назад казались не
позволительной роскошью на 
севере. И мусоропровод.- И 
пристроенный магазин, что 
должен быть открыт уже в 
нынешнем году. И школа, 
буквально во дворе.

Т. САПРОНОВА.

Заложен 
фундамент

Ковдорское подразделение
Оленегорского специализиро
ванного РСУ приступило к 
строительству детского сада на 
140 мест. Окончить строитель
ство планируется 30 нюня 1980 
года.

Это первое в городе здание, 
фасад которого будет отделав 
красным облйцовочным кирпи* 
чом.

В. Я РО Ш Е В.
старший инженер ПТО 
Ковдорскш о PC П.



Имена 
на Галерее 
Трудовой 
Славы

Совместным решением

администрации и проф кома  

Ковдорского  ГОКа на Гале

рею Трудовой Славы зане

сены следующ ие товарищи:

Бизю к Григорий Устимо- 
вич — водитель цеха техно
логического транспорта; Би- 
лина Л идия Ивановна —

крановщ ик С а з ы  МТС; 
Б лаж ко Иван М ихайлович— 
механик обогатитель н о г о 
комплекса; Богуш Владимир 
Иванович — водитель цеха 
технологического транспор
та; Бондарева Валентина 
Ильинична — машинист се
параторов; Виноградов Ни
колай Осипович — наладчик 
цеха К И П и А ; Д урягин  Ни
колай Ефимович — маши
нист экскаватора; Карпухин 
Владимир Алексеевич — 
мастер энергоцеха; Крылен
ко Анна Сергеевна — води

те л ь  цеха подготовки произ
водства; Кузнецов Иван М и
хайлович — тракторист ж и- 
лищ но- коммунального уп
равления; Кусков Николай 
Николаевич — слесарь обо
гатительного к о м п л е к с а ;

С 16 лет трудится на элек- 
троремонтном участке элек
троцеха Антоннда Иванов
на Мандрыка. Прочно у т 
вердилась за ней репутация 
отличного специа л и с т а .  
Электрообмотчица высокой 
квалификации — четвертого 
р а з р я д а , о н а  еще и ма
ш инист крана, и стропаль
щ ик. И во всем пример.

Антонида Ивановна —
проф групорг участка. В
®том году уж е  четыре раза 
она признавалась лучшей по 
профессии. Теперь портрет 
А. И. М андрыки на Галерее 
Трудовой Славы комбината.

Ф ото Н. Ганиевой.

Маметова Тамара Федотов
на — оператор суш ки обо
гатительного к о м п л е к с а ;  
Мандрыка Антонида Ива
новна — электрообмотчица 
электроцеха; Петунии Иван 
Петрович— дробильщик обо
гатительного к о м п л е к с а ;  
Петрова Капитолина Ива
новна — лаборант цеха за
водских лабораторий; По
пов Александр Степанович
— машинист бульдозера руд
ника «Железный»»; Рукевич 
Фелиция К азим ировна— ла
борант отдела Технического 
контроля; Рягузов Юрий 
Александрович — газорезчик 
ремонтно-механического це
ха; Свитанько Николай Кон
стантинович — начальник 
участка цеха технологиче
ского транспорта; Сердюко
ва Галина Арсеньевна — на
чальник отдела Ж К У ; Смир
нов Александр Тимофеевич
— кузнец цеха технологи, 
веского транспорта; Строки- 
на Надежда Дмитриевна — 
старший инспектор отдела 
кадров; Цесля Нина М и
хайловна — повар столовой 
№ 1; Чекалев Леонид Вла
димирович — машинист бу. 
рового станка рудника «Ж е
лезный», Забелин Демьян 
Миронович — повар кормо
кухни  подсобного хозяйст
ва; 6 класс «В» школы № 17 
(классный руководи т е л ь 
Людмила Егоровна Фе- 
доркова) и 2 класс «А» 
школы № 17 (классный ру
ководитель Антонина Н ико
лаевна Ш енбак).

Имена 
в книге  
Почета

Совместным решением  
администрации и проф кома  
Ковдорского  ГОКа в книгу  
Почета комбината занесены:

Назаренко Михаил Л аза
ревич — начальник участка 
гидротехнических сооруже
ний; М аклаков Валерий 
Кристинович — машинист 
бурового станка рудника 
«Железный»; Тянников Вла
димир Федорович — сле
сарь участка отвально-до
рожных работ; Воробцов 
Владимир Александрович — 
слесарь-ремонтннк цеха тех
нологического транспорта; 
Клочков Юрий Сергеевич — 
водитель цеха технологичес
кого транспорта; Яруллин 
Раис Сумгатович — води
тель цеха технологического 
транспорта; Берсенев Н ико
лай Александрович — элек
трослесарь обогатительного 
комплекса; Карташев Алек
сей Егорович — дробильщик

обогатительного комплекса; 
J1 ахова Анна Александров
на — фильтровщик обога
тительного комплекса; П у
довкин М ихаил Георгиевич 
— начальник участка фло
тации; Гинкул Олег Бори
сович — водитель цеха под
готовки производства; Се
менов Михаил Степанович — 
токарь ремонтно-механичес
кого цеха; Таш ош кина Та
тьяна П оликарповна— элек
трообмотчица электроцеха; 
Хворых Валентина Никола
евна — контролер отдела 
технического контроля;
Треничева Александра Н ико
лаевна — заведующая скла
дом базы М ТС; Аверкиева 
Нина Александровна — ла
борант-радиометрист цеха 
заводских лабораторий; 
Кузнецова Татьяна Серге
евна — аппаратчик энерго
цеха; Ш иш икин Александр 
Алексеевич — слесарь цеха 
К И П и А ; Кампель Феликс 
Борисович — заместитель 
начальника технического от
дела; Грапель Леонид Семе
нович — электросл е с а р ь 
жилищ но - коммунального 
управления: Могила Галина 
Тимофеевна - г  няня яслей- 
сада «Солнышко»; Кодже- 
шау^, Роза Х о р у н о в н а  
— контролер магазина №> 1 
ОРСа; Игнатьева Лидия 
Георгиевна — свинарка 
подсобного хозяйства; Баб
кин Виктор Сергеевич — 
слесарь обогатительного ко 
мплекса.

КОВДОРСКИЙ ГОК
Горняки добыли и отгру

зили сверх плана октября 
63.200 тонн руды — 107,6 
процента к  плану. С задани
ем вскрышных работ не 
справились.

Обогатители выпустили 
сверх плана 3.000 тонн ж е
лезного концентрата и 3.200 
тонн апатитового.

ТРЕСТ 
«КОВДОРСТРОЙ»

Строители освоили сверх 
плана по генподряду 314 
тысяч рублей, собственными 
силами 33 тысячи рублей.

На объектах черной ме
таллургии выполнение со
ставило 120 процентов, на 
335 тысяч рублей выше пла
на. На пусковом комплекс* 
освоили 857 тысяч рублей,

ГОК 
«КОВДОРСЛЮ ДА»
Рудники комбината дали 

сверх плана 7 тонн пром- 
сырна слюды, 285 тонн 
кварцполевошпатового сыр
ца и 90 тонн вермикудито- 
вого концентрата.

ЛЕСПРОМХОЗ
Лесозаготовители вывез

ли сверх плана 94! кубо
метр древесины, в том числе 
крупны х лесоматериалов — 
375 кубометров.

Выполнен план выпуска 
пиломатериалов, тары и 
клепки.

3 . ( У с т а н о в л е н и е
В 1944 ГОДУ, когда со

ветские войска пере
шли в наступление по все
му ф ронту и однозначно 
определился исход Великой 
Отечественной войны, ос
новной государственной за
дачей стало скорейш ее вос
становление народного хо
зяйствам В городе-герое  
Ленинграде возрождалась и 
перестраивалась работа за
водов и фабрик, восстанав
ливалась деятельность учеб
ных заведений и учреж де
ний, в том числе универ
ситета, вернувш егося из 
Саратова, и Л енинградско
го геологического управ
ления, авакуированного в 
годы  войны в Кыштым. 
Вскоре управление пору
чило старш ему инженеру 
Г. М . Красновском у подве
сти итоги работ Енской ге
ологоразведочной экспе
диции, оставшиеся незавер
шенными в связи с нача
лом войны. Подсчитанные 
им промыш ленные запасы 
железных руд  Ено-Ковдор- 
ского  м есторож дения по 
состоянию на 22 июня 1941 
года были утверждены Го
сударственной комиссией 
по запасам (ГКЗ) в 1946 
году.

Создание севере - запад
ной металлургии партия от
несла к числу важнейших 
экономических проблем. 
П роект сооружения кр уп 
ного металлургического за
вода, базирую щ егося на ж е
лезных рудах Кольского по
луострова и углях Печор
ско го  бассейна, нуждался, 
однако, в существенной до 
работке и проведении ряда 
специальных научных иссле
дований. Оставалось не 
вполне ясным, каковы бу
дут реальные экономиче
ские показатели этого пред

приятия, и где наиболее це
лесообразно его построить.

При совете по изучению 
произвол и т е л ь н ы х  сил 
(СОПС) Академии наук 
СССР в 1945 году органи
зуется экспедиция, назван
ная Л енинградско-М урм ан
ской, которой предназнача
лось проработать и обоб
щить все материалы по 
сырью, топливу, энергети
ке и экономике и дать 
обоснованные рекоменда
ции для окончательного вы
бора места строительства 
металлургического завода. 
К работам Ленинградско- 
М урм анской экспеди ц и и, 
которую  возглавил акаде
мик И. П. Бардин (в них так
же принимал участие и ака
дем ик А. Е. Ферсман), были 
привлечены институты А ка
демии наук и ряд других 
учреждений различных ми
нистерств и ведомств. В раз
работке проблемы участво
вали экономисты, металлур
ги, геологи, обогатители, 
строители, специалисты по 
транспорту, представители 
Госплана, партийных и со
ветских организаций.

В ПЛАНЕ работ Ленин- 
градско - М урманской 

экспедиции предусматрива
лись в небольшом объеме 
геолого - минералогические 
исследования на О ленегор
ском  и Ено - Ковдорском  
м есторождениях. В связи с 
этим летом 1945 года Коль

ская база Академии наук 
направила на Ковдор-озеро 
полевой отряд, состоявший 
из пяти человек. Для прове
дения петрографических ис
следований был приглашен 
из М осквы опытный геолог- 
петрограф Николай Д мит
риевич Соболев, а минера
логические исследования, 
по договоренности м еж ду 
академиком  А. Е. Ф ерсм а
ном и заведующ им кафед
рой минералогии Ленин
градского университета про
ф ессором С. М. Курбато
вым, поручили мне —  ас
систенту этой кафедры. Ви
димо, сыграло роль то, что 
до войны я работала на ще
лочных породах Ловозер- 
ских тундр, -а затем в рай
оне Аф риканды-Хабозера. 
Коллекторами в нашем от
ряде были три девушки, 
две их них —  студентки.

Из Тик-Губы до Уполокш и 
мы добрались на рыбацком 
мотоботе, а далее —  по 
очень скверной дороге, на 
грузовике. На ж елезнодо
рожной ветке, пролож ен
ной накануне войны к Ков- 
дору со станции Пинозеро, 
частично сохранились стан
ционные строения, а рельсы 
были полностью сняты. Уча
стками машины шли по 
сильно разбитой ж елезно
дорож ной насыпи, а в рай
оне Уполокш и —  через бо
лота, по бревенчатому на
стилу. В обратный путь мы

отправились на маленьких 
самолетах-гидропланах, ко 
торые летчики, только что 
перешедшие на «граждан
ку», приспособились сажать 
при благоприятной погоде 
в западной части Ковдор- 
озера.

Наш отряд поселился в 
одном из бараков, постро
енных в 1940 году Енской 
разведочной экспедицией. 
Пограничники отнеслись к 
нам очень благожелательно. 
Никаких следов войны, в том 
числе и минных загражде
ний, в районе работ не было, 
так как боев на этой тер
ритории не происходило.

В задачу Н. Д . Соболева 
входило пересечь Ковдор- 
ский массив и его ближай
шие окрестности серией 
маршрутов, собрать петро
граф ический материал, и по 
возможности, разобраться 
в спорных вопросах геоло
гии. Мне же предстояло за
ниматься минералогией ж е
лезорудного м есторож де
ния и, прежде всего, ото
брать типичные образцы 
руд, чтобы дополнить све
дения об их минеральном 
составе и химизме магне
тита. Ю жны й рудный уча
сток тогда представлял со
бой небольш ую возвышен
ность на северном склоне 
горы Пилькома-Сельга, раз
веданную серией канав и 
шурфов, и двумя неболь
шими штольнями. На север

* Продолжение. О ч е р к  
Ольги Михайловны Римской- 
Корсаковой «Первооткры
ватель» — см. «Р- К.» от
.40 марта с. г. и «Накануне 
войны» — см. «Р. К.» от 
22 июня с. г.
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1979 года

1945 год. Приезд заместителя начальника Ленинградско-М урманской экспе
диции профессора А. Е. Пробста. Слева на снимке Ольга Михайловна Рим
ская-Корсакова.

ном участке м есторож де
ния, за рекой Верхней Ков- 
дорой, рудное тело было 
вскрыто немногочисленны
ми шурфами, мелкими ка
навами и закопуш ками.

Вместе с помощ ницей, сту
денткой университета Л. Яб- 
ровой, мы тща*»льно об
следовали горные выработ
ки и просмотрели, большую 
часть керна буфеФых сква
жин, находившегося, кстати 
сказать, в хорацнай сохран
ности. Как и других геоло
гов, посещавших м есторож 
дение, нас поразили его ми
нералогическое своеобра
зие, а также большая неод
нородность и изменчивость 
минерального состава руд, 
связанные с многоф азно- 
стью и сложностью процес
сов их формирования.

ВОКРУГ была полная ти
шина. Жили мы хоро

шо, дружно. Весьма кстати 
для нас оказалось изобилие 
в лесу грибов и ягод, по
тому что скром ны й паек, 
полученный по карточкам 
на два месяца вперед, в 
полевых условиях оказался 
явно недостаточным. Вско
ре мы приспособились по 
вечерам ловить рыбу на 
блесну с лодки. Вблизи от 
берега, особенно среди 
осоки, в озере тогда води
лись в большом количестве 
щ уки, чуть подальше клева
ли, особенно перед закатом 
солнца, окуни, а на середи
не озера иной раз попада
лась и пятнистая красавица- 
кумжа. Для ловли сига у 
нас не было подходящей 
снасти.

На озеро приезжали за 
«доппайком» и погранични
ки. Иногда они приглашали 
нас в свою компанию. Мы 
забрасывали с двух лодок 
невод, сообща тянули его к 
берегу с помощ ью лебедки 
и без улова, конечно, не 
возвращались. Помнится, 
что в одной из таких поез
док за один заброс попа
лось 14 крупных (до 80 см 
в длину) щук, десяток щу
рят и множество крупных 
сигов и окуней. На озере 
часто встречались утиные 
выводки, в лесу же неволь
но вспугивали куропаток, 
тетеревов, изредка и глуха
рей. Николай Дмитриевич 
Соболев —  хороший охот
ник —  брал в маршруты

ружье, и если везло, воз
вращался с трофеями.

Закончив полевые рабо
ты, мы вернулись, кто в 
М оскву, кто в Ленинград, и 
занялись обработкой со
бранных материалов, сдачей 
образцов в химические ла
боратории для анализа, изу
чением шлифов под м икро 
скопом. В апреле 1946 го-_ 
да предварительные ито(Зс 
работ были доложены на 
совещании по проблеме с £ >  
веро-западной металлургии,"* 
организованном Академией 
наук в Ленинграде. В нем 
участвовало около 160 чело
век, представлявших 58 уч
реждений и организаций, 
так или“ Иначе связанных с 
указанной проблемой. Ос
новным докладчиком  был 
академик И. П. Бардин.

Летом Л енинградско-М ур
манская экспедиция про 
должила работу, и мы с 
Николаем Дмитриеви ч е м  
вторично выехали в Ковдор 
в составе отряда, включав
шего уже 15 человек, в том 
числе нескольких студен- 
тов-горнорабочих. Для свя
зи с Еной и Уполокш ей мы 
пользовались тогда автома
шиной экспедиции, а людей 
перевозили также и на гид
росамолетах, бравших в 
рейс одного-двух пассажи
ров. У летчиков была тогда 
памятная для нас традиция. 
Прилетев в район Ковдор- 
озера, они делали над же
лезорудны м месторождени
ем круг, что означало! 
«Встречайте! Мы садимся!». 
Улетая, самолет несколько 
раз покачивал крыльями, 
как в полюбившейся в те 
годы песне: «Махну сереб
ряным тебе крылом...». Слу
чалось, что самолет доле
тал до нас, покачивал кры 
лышками и сразу же ухо
дил обратно. Значит, посад
ке помешала ~  облачность 
или же сильный боковой ве
тер (сведения о погоде по
ступали из Ены и не всегда 
соответствовали погодным 
условиям Ковдора).

U  ОВИНКОЙ было исполь- 
зование в геологиче

ских маршрутах лошадей, 
нанятых по просьбе Н. Д . 
Соболева в колхозе «Ена». 
Их в то время было много 
и у пограничников, и наша 
молодежь вечерами искала 
случая покататься верхом,



^  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА

И зазвучала 
песня

♦  КАНИКУЛЫ! ф . ♦  ИМЕНА НА ГАЛЕРЕЕ ф : ;ф  ДЕЛЮСЬ ♦

Как было. Объявления 
писали за две недели до 
ком сомольского собрания. 
К путевым листам напоми
нания прикалывали. А потом 
у выхода дежурили, чтобы 
забывчивых вернуть. И все 
равно удавалось собрать 
едва ли третью часть ко м 
сомольцев. Выбирали пре
зидиум, выступили секре
тарь, члены бю ро, а потом 
—  тишина. Словно и не о 
чем сказать, будто и нет 
проблем.

Планы намечали, а энту- 
зиастов помочь осущест- 
вить их не находилось. Пас
сивность ком сомольского 
вожака сказывалась. По 
предложению  ком сомоль
цев собрали внеочередное 
собрание. Избрали секрета
рем Ю рия Кириленко. Он 
сразу стал в коллективе за
метен и отношением к ра
боте, и тем, что мог увлечь 
ребят хоть на субботник, 
хоть в поход. И заместитель 
чодстать секретарю  оказал
ся.

И вот результат; в летней 
и зимней спартакиадах пер
вое место занял наш цех. А  
в соревнованиях по мини- 
футболу «Мотор» обыграл 
команду рудника «Ж елез
ный». А другая команда —

«Надежда» —  вошла в трой
ку лучших.

Куда и девалась пассив
ность. Подошел как-то ко 
мне комсомолец Владимир 
Смирнов:

—  А нельзя ли нам в це
хе инструментальный ан
самбль организовать?

Начальник цеха Г. Н. 
Трухин одобрил, обещал 
помочь. И вот День работ 
ников автомобильного тран
спорта —  первое выступле
ние ансамбля. И солисты 
нашлись. Сейчас готовится 
концертная программа к 
Новому году. В цехе все с 
нетерпением ее ждут.

А  недавно опять подошли 
с предложением:

—  Помогите секцию  по 
тяжелой атлетике организо
вать.

Посоветовались мы на 
совместном заседании ко 
митета комсомола и парт
бю ро  и решили —  дело хо
рошее. Интерес есть, зна
чит, надо поддержать ребят. 
Нашли помещение для тре
нировок. И на ком сомоль
ском  собрании включили, 
как дополнение, в план 
еще один пункт —  органи
зовать в цехе секцию  по 
тяжелой атлетике. А раз на
метили —  значит будет сде
лано.

В. КО Ж ЕВН И КО В ,
секретарь партбюро не- 

t ха подготовки произ
водства.

Весело, 
интересно

В прошедшие субботу и 
воскресенье школьники по
бывали на гастролях Ленин
градского цирка по Дворце 
культуры. Организовал Дом 
пионеров и экскурсии. В 
частности, в Кандалакшу, 
где пионеры посетили Кан
далакшский заповедник, 
краеведческий музей, в Мур
манск.

8 ноября в Доме тюне
ров «загорится» празднич
ный огонек, а 9 ноября ре
бята поедут с концертом в 
гости к пограничникам. Бу
дут также организованы ве
селые старты, походы в лес, 
встречи с интересными людь
ми.

С. БА РЛЯЕВА , 
методист Дома пионе
ров.

*  » *

В предпраздничные дни 
во Дворце культуры прошел 
вечер поэзии. Старшеклас
сникам нашей школы он 
очень понравился. На празд
ники они посетят дискотеку 
«Популярные советские ан
самбли».

Пионерские отряды побы- 
бывагот в гостях у своих 
шефов, в подшефной школе 
поселка Слюда.

Н. ГРИДИНА, 
старшая пионервожа
тая школы № 17.

Леонид Васильевич Чекалев был назначен старшим 
машинистом бурового станка рудника «Железный» в 
январе этого года. СБШ № 2 тогда только смонтировали. 
Технологию бурения он освоил давно, прошел школу в 
экипаже шестого станка. Но и роль руководителя ока
залась по плечу молодому машинисту бурового станка.

Экипаж сразу взял неплохой разбег. В канун празд
ника бурил погонные метры в счет декабря. На сче
ту коллектива «двойки» — 35 309 погонных метров.

Портрет Л. В. Чекалева — на Галерее Трудовой Сла
вы комбината.

•  РАЗДЕЛЕННАЯ 
РАДОСТЬ

Комсомольская гру п п а 
нашего сада пополнилась 
недавними выпускница м и 
ковдорских школ — Ири
ной Спин и Леной Сырки- 
ной. С Первых же дней де
вушки ощутили заботу кол
лектива. Лене вообще по
везло с наставником. Над 
нею шефствует одна из са
мых опытных нянь сада Га
лина Тимофеевна Могила.

Вчера в торжественной 
обстановке обе молодые ня
ни были посвящены в ра
бочие. Им вручили первую 
зарплату, удостоверение и 
памятные ленты.

Ю. МИРОНОВА, 
секретарь комсомоль
ской группы яслей-са- 
«Солнышко».

ф ПОЧЕРК 
ХУДОЖНИКА

Второй год комбинат 
бытового обслуживания
принимает заказы на цвет
ное фото. Заметно выросло 
мастерство фотографов
К. К. Войтенко, К. Н. Мар
това- Оба они проходили 
стажировку в Куйбышеве. 
Претензий, нареканий у за
казчиков в их адрес нет. 
Не случайно в 1979 году на 
областном конкурсе фото-■ 
графов работа К. И, Мар
това была признана луч
шей.

Н. КРАТЬКОВА. 
главный инженер КБО.

Дмитрий Федорович 
Мурашов.

Причем, мечтой каж дого 
было воспользоваться вер
ховыми лошадьми команди
ров. Иногда это удавалось и 
доставляло огром ное удо
вольствие не только студен
там, но, признаюсь, и мне. 
Геолог Северо-Западного 
территориального геологи
ческого управления Э. А. 
Поляк (недавно она вышла 
на пенсию) до сих пор со 
смехом вспоминает, как 
еще студенткой в Ковдоре 
она просто чудом не сле
тела с прекрасного белого 
коня по кличке «Монолог», 
который, почуяв неопытно
го седока, носил ее гало
пом  без дороги  и без удер
ж у  до тех пор, пока ему 
самому не надоело. Зрели
ще было устрашающее!

В течение двух полевых 
сезонов нас посетили для 
консультаций и ознаком ле
ния с условиями и ходом 
работ минералоги проф ес
сор С. М. Курбатов и до 
цент Л. Л. Солодовникова, 
директор Кольской базы 
Академии наук CO. М. Тер- 
новский, заместитель на
чальника Л е н и н г р а д с к о -  
М урманской экспед и ц и и 
экономист проф ессор А, Е. 
Пробст. Пришли однажды  в 
гости и геологи, работав
шие на Енском слю доруд- 
нике.

Результаты исследований, 
проведенных в 1945-46 го
дах, были изложены в отче
тах и частично опубликова
ны в печати. Н. Д. Соболев 
сообщил новые петрогра
фические данные, подкреп
ленные химическими анали
зами, и впервые обратил 
внимание на возможность 
промыш ленного значен и я 
вермикулита, ш ироко  рас-

Д авид  Велькович 
Шифрин...

пространенного в централь
ной части Ковдорского  мас
сива. Известный специалист 
по щелочным пор о д а м  
Б. М. Куплетский, прини
мавший участие в к,а-
меральной обработке мате
риалов, сделал подробное 
описание мелилитовых по
род и окруж аю щ их массив 
фенитов.

М инералогическое изуче
ние ж елезорудного место
рождения подтвердило вы
сокое содержание магния в 
магнетите всех типов руд, с 
которыми, соответственно, 
связано относительно низ
кое содержание в нем ж е 
леза. Было показано, что, 
как правило, основная часть 
этого элемента, вместе с 
алюминием, концентрирует
ся в мельчайших вклю чени
ях минерала шпинели, что 
имеет значение при процес
се обогащения. Были под
мечены также отличитель
ные особенности минераль
ного состава тех железных 
руд, которые теперь на 
руднике называют «ано
мальными». В них, между 
прочим, магнетит оказался 
лучшего качества, но с по
вышенным содержа н и е м 
других полезных примесей

Д ВУХЛЕТНЯЯ работа Ле- 
нинградско - М урман

ской экспедиции подтвер
дила экономическую  эф
фективность северо-запад
ной металлургии, базирую 
щейся на использовании 
Кольских руд и печорского 
угля, а также металлическо
го лома с ленинградских за
водов, торфа и других ме
стных ресурсов. Полностью 
были согласованы вопросы 
размещ ения обогатительных 
ф абрик, способы транспор-

Константин Михайлович 
Кошиц.

тировки грузов, структура и 
мощность металлургическо
го завода. Окончательно 
разрешился вопрос и о ме
сте- постройки завода —  в 
городе Череповце (Лодей- 
ное Поле и поселок Аннен
ский мост «конкуренции» 
не выдержали). Вслед за 
тем, согласно пятилетнему 
плану восстановления и раз
вития народного хозяйства 
(1946-1950 годы), началось 
окончательное проектирова
ние Череповецкого завода 
и подготовка к его строи
тельству.

Как показали расчеты ме
таллургов и лабораторная 
опытная плавка, технологи
чески наиболее выгодным 
является совместное ис
пользование оленегорского 
и ковдорского  железных

концентратов. Тем не ме
нее, было решено в первою 
очередь начать добычу ру
ды на О ленегорском  место
рождении, находившемся в 
экономически более благо
приятных условиях —  вбли
зи железнодорожной маги
страли. Для Ено-Ковдорско- 
го же месторождения Гео
логическое управление на
метило новый цикл разве
дочных работ с целью на
ращивания запасов и уточ
нения схем обогащения руд 
различного типа. О жида
лось, что в ближайшее вре
мя начнется и восстановле
ние ж елезнодорожной вет
ки П инозеро— Ковдор.

* » *

О  ИЮНЯ 1948 г. за от- 
“  крытие крупных желе

зорудных месторождений на 
Кольском полуострове, обе
спечивших создание сырье
вой железорудной базы 
для северо-западной чер
ной металлургии, была при
суждена Государствен н а я 
премия второй степени М у
рашову Д. М., руководите
лю работ Ш иф рину Д. В., 

начальнику отдела черных 
'металлов Министерства ге
ологии, и Кошицу К. М., ас
систенту Л е н и н гр а д с ко го  
университета.

Дмитрий Ф едорович М у
рашов (1889— 1961), доктор 
геолого - минералогических 
наук, посвятил свою жизнь 
геологии месторождений 
цветных и черных металлов. 
М ного лет он занимался по
исками и разведкой на Ура
ле, Алтае и в Казахстане, а 
в 1931 году начал работу в

Л енинградском разведоч
ном тресте (управлении) в 
должности старшего геоло
га, руководителя отдела ме
таллов. В течение ряда лет 
Д. Ф . Мураш ов курировал 
разведку Приимандровских 
и Енского железорудных 
месторождений, а в 1945- 
46 годах принимал участие 
в работах Ленинградско- 
М урманской экспеди ц и и. 
Его обзоры генетических 
типов железорудных место
рождений Кольского полу
острова и Карелии принесли 
больш ую пользу геологиче
скому управлению, ориенти
руя проведение поисковых 
и разведочных работ.

С 1948 года Д. Ф. М ура- 
‘ шов стал сотрудником Все
сою зного научно-исследова
тельского ге о л о ги ч е с к о го  
института (ВСЕГЕИ), консуль
тантом и куратором в ши
роком  масштабе по место
рождениям  железа и нике
ля, читал ряд курсов в раз
личных учебных заведениях, 
руководил аспирантами, по
стоянно заботился о повы
шении квалификации геоло
гов -  производственников. 
За многолетню ю безупреч
ную работу был награжден 
орденом  Ленина и медаля
ми. Дмитрий Ф едорович не
изменно пользовался глу
боким  уважением, а мне 
особенно запомнился высо
кой эрудицией, приветливо
стью и благожелательно
стью.

Давид Велькович Ш ифрин 
(1908-1966), член КПСС с 
1940 года, кандидат геоло- 
го-минералогических наук,

1946 год. В маршруте на горе Низка-Вара.
Слева на снимке Н. Д. Соболев, на белой лошади -профессор С М. Кур

батов, справа — студентка Л ГУ  Э. А. Лившиц (Поляк).

окончил в 1933 году Ленин
градский горный институт и, 
пройдя путь от рядового ге
олога до начальника отдела 
металлов Министерства гео
логии, сделал очень многое 
для развития минеральных 
ресурсов страны. В довоен
ные годы, работая в Ленин
градском геологическом уп
равлений, он явился одним 
из первооткрывателей При
имандровских железоруд
ных месторождений, а  в 
1940-1941 годах, как уже 
упоминалось' в предыдущем 
очерке, возглавлял Енскую 
геологоразведочную  экспе
дицию  и руководил первой 
детальной разведкой желе
зорудного месторождения.

В 1941 году Д . В. Шифрин 
пошел добровольцем на Ле
нинградский фронт. Той же 
осенью, в боях под Нев
ской Д убровкой, подорвал
ся на мине, был тяжело ра
нен и демобилизован. В 
дальнейшем он плодотвор
но работал в Министерстве 
геологии, в Москве; являет
ся автором ряда печатных 
работ, посвященных геоло
гии железорудных место
рождений Северо-Запада и 
Дальнего Востока; был на
гражден орденом  Трудово
го Красного Знамени и не- 

скольцими медалями. По вос
поминаниям геологов С. А. 
Рутштейна и В. И. Намоюш- 
ко —  соратников по работе 
в Ейской экспедиции, а за
тем и по службе в частях 
Ленинградского фронта, — 
Давид Велькович был дель
ным, очень трудолюбивым, 
требовательным к себе че
ловеком и хорошим надеж
ным товарищем.

Константин Михайло в и ч 
Кошиц (1903-1959) — геолог- 
петрограф, преподаватель 
Ленинградского университе
та, член КПСС. В 1933 году, 
будучи начальником геоло- 
го-поискового отряда Ле
нинградского разведочного 
треста, открыл Енское (Ков- 
дорское) месторождение. В 
газете «Рудный Ковдор» (30 
марта 1979 года) К. М. Ко
шицу был посвящен отдель
ный очерк под названием 
«Первооткрыватель».

О. РИМСКАЯ- 
КОРСАКОВА, 

г. Ленинград.

Ш м в л о р

7 ноября 
1979 года О



♦  ИМЕНА НА ГАЛЕРЕЕ ф =

Почти постоянно в числе лидеров соревнования в 
Ж К У  Ковдорского ГОКа называют тракториста Ивана 
Михайловича Кузнецова. Осенью он отличился на убор
ке трав на полях подсобного хозяйства.

Иван Михайлович досконально знает технику, посто- 
яннр занимается профилактикой, и немудрено, что ма
шина его никогда не подводит. Ни летом, ни зимой.

Портрет И. М. Кузнецова — на Галерее Трудовой 
Славы комбината.

Фото Н. Ганиевой.

Рубиновый
воздух

В 45-ти минутах езды от 
Ковдора раскинулась доли
на речки Рагучанки. Здесь, 
между двух гор, изумитель
ное по северной красоте ме
сто. На берегу горной реч
ки стоит база отдыха тре
ста «Ковдорстрой». С доро
ги открываются чудесные 
виды- На запад — долина 
реки Ены, на восток — вер
ховье реки Рагучанки. Вер
шины окружающих сопок 
покрыты стройным сосно
вым лесом и огромными 
скальными выступами. Здесь 
летом изобилие грибов, а к 
осени — ягод. Горная речка 
е шумом несет по камням 
свои хрустально чистые во
ды. Порой любители ловят 
на удочку форель, клюет 
она здесь отменно.

А зимой... Снег лежит с 
октября по конец мая. Для 
лыжников просто рай! Лы ж 
ники-гонщики имеют воз
можность проложить раз
личные варианты трасс. Для 
горнолыжников построена 
километровая трасса с пере
падом высоты до 150 мет
ров. Профиль трассы разно
образен, на любой вкус. Ус
тановлен и действует подъ

емник. Как в Кировске.
Скоро Протянется линия 

электропередачи, а пока свет 
дает дизельная электростан
ция. Связь с городом по ра
дио, но прокладывается и 
телефонная линия.

Уже сейчас «Рубиновое» 
может принять до 30 отды
хающих, работников треста. 
Правда, питание приходится 
брать с собой и готовить на 
дровяных печках. В суб
ботние и воскресные дни на 
базе людно. Своеобразный 
микроклимат, воздух здесь 
чист, и все, кто приезжают 
из города, сразу это чувст
вуют.

Возможно, «Рубиновое» в 
дальнейшем станет здравни
цей, комбинатом здоровья 
коллектива треста «Ковдор
строй». Капитальный трех
этажный дом с удобствами, 
баня. Надеемся, уже к 
Новому году база сможет 
принимать по 80— 100 чело
век. Там, кстати, можно про
вести оставшиеся, в «запа
се» дни от очередного от
пуска.

Но нужно еще много при
ложить сил, . средств для 
полного окончания- строи
тельства.

Г. МИРОНОВ, 
заместитель председа
теля профкома треста 
«Ковдорстрой».

С рождением, 
«Эврика»!

28 октября в женском 
общежитии состоялось от
крытие молодежного клу
ба «Эврика». Ковдорский 
поэт В. М- Якунин прочи
тал стихи о нашем городе, 
о людях труда. Художест
венный руководитель Двор
ца культуры А. М. Бедуля 
исполнил песню, написан
ную на стихи Якунина. За
тем спела крановщица обо
гатительного . комплекса 
Н. П. Селезнева.

Гость вечера, ветеран- 
первостронтель. города 
JI. С. Сухнекова поделилась 
воспоминаниями. Обитатели 
общежития познакомились 
и с работами ковдорского 
художника Л. Н. .Соболева. 
Интересно прошли также 
игры, викторины.

Г. КО Ж ЕМ ЯКИ Н А, 
инструктор массового 
отдела Дворца куль
туры.

Вечером, 
после работы

Руководители Самодея
тельных коллективов частые 
гостй в рабочих общежити
ях. Посещения эти заканчи-

УМЕЙТЕ ОТДЫХАТЬ!

ваются тем, что коллективы 
самодеятельности пополня
ются новыми любителями 
музьгки и театра. Тамара 
Пономарева из СУ-4. Алла 
Капитонова и Ннна Чепико- 
ва из СМУ-1, Тамара Мат
веева из Ж КО  треста «Ков
дорстрой» пришли в хор, ор
ганизованный в этом году в 
красном уголке. Пополняет
ся и театральный коллектив, 
который подготовил специ
альную программу, посвя
щенную 62-й годовщине Ок
тября.

Словом, тесный контакт 
с обитателями общежитий 
приносит пользу и самодея
тельным коллективам, и мо
лодым рабочим. И мы наде
емся, что связи будут креп
нуть.

В планах каждого само
деятельного коллектива есть 
такой пункт: периодически
выступать в общежитиях 
треста «Ковдорстрой». А в 
праздничные ноябрьские дни 
вместе отдохнут на вечере 
рабочие СУ-4 и У]ЛС. Такие 
вечера запланированы и не 
другие праздничные дни го
да. Разрабатываем програм
му проведения вечеров-кон
цертов в выходные дня.

О. АВЕРИНА, 
режиссер театральной 
студии при красном 
уголке «Ковдорстрой».

Зиме а 
ж р а зга р е

Ноябрь характерен край
не неустойчивой погодой: 
оттепели от +2 до +10 
градусов будут сменяться 
сильными морозами до 23,

40 градусов. В ноябре сле
дует ожидать больше слу
чаев холода.

По данным Гидрометео
рологического центра сред
няя температура воздуха 
ожидается около нормы — 
минус 7, 2 градуса. Темпе
ратура воздуха в первой пя

тидневке ночью минус 18-23 
градуса, днем — минус 11-16 
градусов, а во второй пяти
дневке потепление. —- ночью 
от 0 У о  —5, днем до +4 
градусов. Во второй и тре
тьей декадах резких изме
нений не будет наблюдать
ся- Днем +1, минус 4, но

чью минус 4—9 градусов.
Количество осадков со

ставит 20-25 миллиметров, 
что в два раза меньше нор
мы.

А. ЛЕВИ НА, 
и. о. начальника гнд- 
рометеостанции «Ков
дор».

В надежных 
руках

М- И. Шахнович, Т. С. Се- 
машкина, Л. Е. Немкова 
(конструкторское бюро) и 
другие.

С. ПЕТРОВ, 
начальник штаба опор
ного пункта общест
венности Ковдорского 
ГОКа.

С каждым годом замет
но вырастает дисциплина, 
чувство ответственности 
дружинников за наведение . . „
общественного порядка. В у Ц З С Т К О В Ы И  
октябре в народной дружи
не обогатительного комп
лекса отличились И- М.
Блажко, В, В. Полтавский,
С. М. Нестеров, А. А. Ко
злов, В. Г. Гладышкин,
А. П. Химченко, Л. Ф. За 
харчук, В. Денисов, 10- В.
Таманов и другие.. Хорошо 
работает с дружинами обо
гатительного комплекса

инспектор

участковый инспектор млад
ший лейтенант В. И. Матю
нин. '

Есть определенные успе
хи и на счету, дружины руд
ника «Железный», энерго
цеха , и . жилищно-комму
нального управления.

Считаю необходимым от
метить хорошую работу ко
мандиров дружин: А. П.
Сидоренкова — обогати
тельный комплекс, В. А- 
Мока га нова — ЦЗЛ, Л. С. 
Саркисова.— Ж К У  и В. С. 
Бондаря — рудник «Ж е
лезный».

Благодаря добросовест
ной работе профилактиче
ских групп по воспитанию 
оступившихся мы за по
следнее время смогли, снять 
с учета в опорном пункте 
13 человек.

В этой многогранной ра
боте проявили себя Н. 3. 
Крысенко (ОРС), О. Н. 
Ксжлев (ЦТТ), В. В- Ни
китин (рудник «Желез
ный»), В, В. Никифоров,
В. А. Аверкиев (обогати
тельный комплекс), А. П. 
Решетияк, И. И. Чепиль 
(КИПиА). Е. А. Басанова 
(РСП ), Е. А- Еремина.
Л. Д. Скородумова (Ц ЗЛ ), 
Э. В. Саркисова, К. И. По
лякова (управление комби
ната), Г. И. Кувайпева 
(Р М Ц ), Т. Ф- Кожухарь, 
А. С. Турченко, В. 11 
Акимкин (энергопех), С. Б, 
Иванова. В. С. Демидова
(Ж К У ) П. П. Поваляхин,

.«.'..Виктор Николаевич 
Матюнин пообещал найти 
украденный мопед. Но по 
совести — мы и не надея
лись: вещь такая, на зап
части разберут и ' следов не 
останется...» — это из пись
ма в редакцию супругов 
Медко.

— Ну, следы всегда ка
кие-то остаются. Хотя бы 
номер двигателя, как в 
этом случае, — вспоминает 
Виктор Николаевич. — 
Здесь трудность другая. 
Если бы я бросил все дела 
и стал1 ходить по городу в 
поисках 1 мопеда — то навер
няка бы не нашел. Но ведь 
я не один. Автоинспекторы 
ли отберут мопед у злост
ного нарушителя и приве
зут в отделение, или наряд 
милиции доставит бесхоз
ную машину, а то и жители 
сообщат о брошенной тех
нике. Только не ленись све
рять номера и приметы.

Рад, что вручил супругам 
Медко, казалось, насовсем 
потерянную вещь. Жаль, но 
не всегда так бывает. 
Иногда протянут время с 
заявлением — тоже пола
гая, что милиция не найдет, 
а когда придут — уже и в 
самом деле трудно следы 
отыскать.

Вверили участковому Вик
тору Николаевичу Матю
нину территорию: нижняя,
часть города до улицы Ко- 
шица. У кого лто случи
лось— помоги, кого надо-- 
призови к порядку.

Излишне напоминать, что 
знает участковый в лицо 
всех своих подопечных. За 
три года службы на этом 
посту Матюнин не просто

запомнил в лицо людей, но 
и имеет представление, 
кто — помощник, а кто—В 
пассиве.

Под вниманием основная 
ячейка общества — семья. 
Перефразируя Льва Тол
стого, можно сказать: «Все 
благополучные семьи похо
жи друг на друга, каждая 
неблагополучная семья не
благополучна по-своему», И 
участковый инспектор не 
устает поинтересоваться как 
живут, как ладят.

И если принято «прово
дить работу», главным об
разом, с виновником небла
гополучия — пьющим му
жем, то Виктор Николае
вич считает, что не меньше 
приходится разбираться с 
супругой пьющего. Прихо
дит она с жалобой: муж
поскандалил. Выясняется, 
что она сама вечером ку
пила бутылку (вот что 
скрывается за термином: 
неблагополучие).

Профилактикой участко
вый инспектор занимается 
вместе с активистами про
филактических групп. Те, 
кто хоть раз побывал на 
обходе, уже как бы ответ
ственностью проникаются 
за подопечных и затем с 
радостью будут отмечать 
все сдвиги к лучшему: и их 
забота сказалась.

Вот о народной дружине 
хотелось бы Виктору Ни
колаевичу поговорить под
робнее. Скажем, на дежур
ство лучше выходить не со 
случайными, неподготовлен
ными людьми — кого из 
цехов пришлют, а иметь 
постоянных помощников. 
Как у автоинспекции, хотя 
бы. И чтобы с удостовере
ниями они были, и обучен
ные —• постоянных научить 
можно-

Улица Кошица ограничи
вает участок инспектора 
Виктора Николаевича А1а- 
тюнина. Граница там, где 
Дворец культуры располо
жен. Формально он припи
сан к другому участку, но 
вечерами в выходные дни 
Матюнин заходит туда по
мочь товарищу. Горячая 
точка — там и двоим дела 
хватит

Е. ТРУБИН.

Во рту 
тает

Около лукошек с ягодами 
и грибами стоят маленькие 
человечки. У них длинные 
бороды, огромные колпачки 
и смешные башмаки. А ря
дом — забавные цыплята и 
ежи. Представляю радость 
ребенка, которому подаре
на такая игрушка. Причем 
ее разрешено... съесть. Иг
рушки эти изготовили кон
дитеры столовой № 1.

Каждую пятницу и суб-. 
боту в отделе кулинарии ор
ганизуется выставка-прода
жа кондитерских изделий. 
Здесь и трубочки, и бизе, и 
заварные пирожные, корзин
ки, «картошка», торты бел
ковые, белково-масляные, с 
кремом, из какао. Короче, 
глава разбегаются. Книга с 
золотыми вензелями, замоч
ками, в «бархатной» облож
ке с инкрустацией. Поставить 
на полку ее можно только 
на сутки. В холодильнике 
она продержится дольше — 
7 дней; Там же придется 
хранить такую редкость, как 
шкатулку из «красного- де
рева». И .как жаль, что нет 
картонных коробок. Нести 
такую красоту, через весь 
город на вытянутой руке не 
очень удобно.

Ежедневно кондитерский 
цех столовой выпекает око
ло тридцати тортов и до 
двухсот пирожных. К  :Вече- 
ру прилавки пусты, ведь 
столовая расположена не
подалеку от промплощадки 
комбината, где трудится 
значительная часть -жителей 
нашего города.

У пирожных и торгов, 
как и у любого произведе
ния искусства, есть авторы. 
Это Наталья Николаевна 
Шестакова, кондитер IV  
разряда, бригадир конди
терского. цеха и кондитер 
V разряда Тамара Иванов
на Невежина. Они неодно
кратные участницы обла
стных конкурсов кондите
ров, обе награждены знач
ками «Мастер-умелец». Та
мара Ивановна работает в 
Ковдоре уже 10 лет. На

конкурсе в Апатитах в 1977 
году она заняла 1 место.

На вашем столе в празд
ничный день стоит замыс
ловатый фигурный двух-или 
даже ' трехъярусный торт. 
Воздушный, нежно - белый 
торт. Он и называется «Не
веста». А молодые, у кото
рых день свадьбы совпал с 
7 ноября, угощают гостей 
тортом в вцде обручального 
кольца.

В предпраздничные дни 
кондитеры работали по две 
смены добровольно. Объяс
нили:, «Жаль, что у нас не
большой кондитерский цех. 
смогли выполнить лишь пя
тую часть заказов». Кстати, 
к празднику девушки впер
вые приготовили ореховые 
торты. А всего в продажу 
поступило более четырехсот 
тортов и 3.000 пирожных.

Л. БАЕВА.

Кто «Терем ку»  
помогает

В коллективе детского са
да «Теремок» треста «Ков
дорстрой» немало ветеранов 
труда, кадровых работников. 
Валентина Семеновна Дру- 
женко .является ■ ударником 
девятой пятилетки. Знаками 
«Победитель социалистиче
ского соревнования» на
граждены Л! Н.. Судакова, 
Л. Б. Соболева, М. В. Щ у
кина, Г. Ф. Патракеева.

Воспитанники сада обыч
но хорошо подготовлены к 
школе, успешно учатся. А 
в смотре-конкурсе на луч
ший летний участок «Тере
мок» 'занял второе место по 
городу.

С простудными заболе
ваниями боремся закалива
ющими процедурами, гим
настикой и физкультурными 
занятиями, прогулками на 
свежем воздухе. Хотелось бы 
также, чтобы работники 
Ж К К  треста помогли нам. 
В частности, быстрее устра
нить неполадки в отопитель
ной системе.

Н. ПОПИХИНА.
воспитатель детского
сада «Теремок».

Редактор Я. МАХЛИН,

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
7 ноября — Танцевальный 

вечер (20).
8 ноября — Дискотека 

(2 0 ).
9 ноября — Праздник-по

священие в народный кол
лектив духового оркестра 
треста «Ковдорстрой» (13). 
Танцевальный вечер (20)’

10 ноября —• Танцеваль
ный вечер (20).

14 ноября — Универси
тет общественно-политиче
ских знаний, факультет 
международных отношений- 
Лекция «Соревнование двух 
мировых систем и развитие 
мирового,» революционного 
процесса» (20)

К И Н О :
7 ноября «Черный ка

питан» (14, 16, 18).
8 ноября — «Чудак иа 

5-6» (14-3Q). «Контрабан
да» (16, 18).

9 ноября — «Коля, Оля и 
Архимед» (40-40). «Убит 
при исполнении» (15, 17).

10 ноября — «Не упускай 
из вида» (14, 16, 18).

11 ноября — «Счастье на 
поводке» (16). «Не упускай 
из вида» (18, 20).

13 ноября «В зоне осо
бого внимания» (17 ,19 ,21 ).

15 ноября — «Трактир на 
Пятницкой» (17. 19, 21),

16 ноября — «Привет 
Мартышке» (10-40).

•
В КИНОТЕАТРЕ 

«Ю НО СТЬ»
8— 11 ноября — «Новые 

приключения к а п и т а н а  
Врунгеля» (13, 15, 17, 19, 
21).

12— 13 ноября — «Случай
ные пассажиры» (13, .15, 17. 
19, 21). ’

14— 15 ноября — «Ева хо
чет спать» (13, 15, 17, 19,

16— 18 ноября — «Предва
рительное следствие» (13.
15, 17, 19, 21).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П. КО Н О ВАЛО ВА , Л. В 
Ш И ГО РИ Н А , Н. В. ГА Ш ЕВА . 
верстала И. П. Ж А РА ВИ Н А , 
клише нарезал В. А. ГА Л Ь Ц ЕВ , 
печатал на ротационной маши
не В. П. УШ А КО В.
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Экипаж 
ЗКГ-4,6 Ш 16 
старшего 
машиниста 
Н, Е, Дурягина

У ж е  третий месяц держ ит 
лидерство среди экипажей 
четырехкубовых экскавато
ров экипаж  Э К Г -4 ,6  № 16 
старш его машиниста Нико
л ая  Ефимовича Д урягина . 
Самые высокие показатели 
в сентябре, октябре. И за 
первые 11 дней ноября эки
паж  отгрузил больше всех 
—  12.800 тонн руды . На 
вопросы отвечает старший 
маш инист Н. Е . Д урягин .

— Благодаря чему эки
паж  так  прочно утвердился 
« а  первой позиции?

—  Однозначно не отве
тить. Хотя главная причина 
•—.свели до минимума про
стои. Считанные смены за 
последние месяцы были не
производительными. Вот за 
октябрь: всего раз тормоз
нули, когда чистили пло
щадку под бурение, всего 
3.000 кубов отгрузили, но 
что делать, восьмикубовый 
там использовать совсем не 
рационально. Да на плано
во-профилактическом стоя
ли, и то одну смену сэконо
мили. пять вместо шести 
простояли.

/ А  если нет простоев и 
забой подходящий, то все 
зависит от нас, потому что 
транспорта на рудные экс
каваторы обычно хватает. 
Достаточно назвать состав 
экипажа —  это настоящие 
мастера, опытнейшие маши
нисты: Павел Михайлович 
Лебедев, Николай Назаро
вич Крашенников, Евгений 
Алексеевич Тихонов. Я сре- 

1 ди них хотя и старший по 
^должности, младший по 
возрасту и опыту.

Так что никаких тормо
зящих факторов не было. 
Практически с полной на

грузкой работали. Н у и от
сутствие простоев в лидеры 
вывело. Рядом с нами гру
зит экипаж ЭКГ-4,6 №  14, 
ничуть не хуже грузят, но 
их простои сбивают по
следнее время: в октябре 
стрелу целую неделю меня
ли.

— Какие планы у  эки
паж а?

Выполнить годо в ы е  
обязательства, прежде всего. 
Сейчас у нас отгружено 710 
тысяч кубов, а ‘ обязались 
850. Так что совсем близко. 
11а пятилетку обязательства 
нет, так как всего три года 
экипаж существует, как вы 
шел с монтажа экскаватор.

Ужё и о следующем годе 
думаем. Можно взять обя
зательство ЭОО.рОО кубов 
отгрузить? Надо прикинуть. 
Дело в том, что при иде
альных условиях и миллион 
возможен. Но таких не бы
вает. Поэтому прядется 
всем вместе обсудить обя
зательства на предстоящий 
год.

Взять хотя бы машины, на 
выход не приходится жало
ваться, всегда есть 5— 6 
машин, смотря по обстоя
тельствам, хватает. Но от 
сходов не застрахованы. К о 
нечно, заменят машину, но 
часа два на это уходит. 
Много зависит и от забоев. 
Если бы всегда как в ок
тябре: взрывы получились 
удачные, негабаритов сов
сем мало. Но бывает и ина
че. Это уже как повезёт.

На снимке: старший ма
шинист Э К Г -4 ,6  .№ 16 Ни
колай Ефимович Д урягин .

Фото Е. Генич.

♦ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА ф]

Эффект контроля

ХРОНИКА

Прошли отчеты и выборы 
в партийных организациях 
цехов комбината. С екр ета
рями партбюро и партор
ганизаций избраны: Акрям 
Арифулович Сафии (управ
ление комбината), Нина Ва
сильевна М ороз (обогати
тельный комплекс), Лидия 
Михайловна Попытайленко 
(рудник «Ж елезный»), Ни
колай Константинович Сви- 
танько (цех технологическо
го транспорта), Владимир 
Григорьевич Кожевников 
(цех подготовки производ
ства), Виктор Васильевич 
Абрамов (ремонтно-меха
нический цех), Ариадна 
Дмитриевна Н икитинская  
(жилищ но - коммунальное 
управление комбината), Ни
на Ф едоровна Кузнецова 
(О РС ), Рафаил Харисович 
Шарипов (подсобное хо
зяйство О РС а), Виктор Ге
оргиевич Чураков (электро
цех), Лю дмила Анатольевна 
Климова (энергоцех), Олег 
Петрович Гущин (КИПиА), 
Александр Васильевич Ива
нов (база материально-тех
нического сна б ж е н и я), 
Ю рий Антонович Ланцов 
(ремонтно - строитель н о е 
подразделение), Аполлина
рия Николаевна Сафронова 
(цех заводских лаборато
рий).

СЕКРЕТА РЯМ И  КО М С О 
М О ЛЬСКИ Х О РГАН И ЗАЦ И Й  
И ЗБРАН Ы : Наталья Бори-
совная Евдокимова (обога
тительный комплекс), На
деж да Михайловна Рико 
(рудник «Ж елезный»), А лек

сандр Вениаминович Кузне
цов (цех технологического 
транспорта), Ю рий Ивано
вич Кириленко (цех подго
товки производства), Нико
лай Иванович Белков (р е
монтно-механический цех), 
Светлана Сергеевна Баби
на (отдел техн и ч е с к о г о  
контроля), Наталья Леони
довна Денисова (КИ ПиА), 
Ирина Ф едоровна Телицы- 
на (цех заводских лабора
торий), Наталья Николаевна^ 
Качанова (ж илищ но-комм у
нальное управление), Вла
димир Иванович Корниенко 
(энергоцех), Лариса Нико
лаевна Мухина (электроцех), 
Валентина Николаевна Сте- 
паменкова (управление ком
бината), Евгений Петрович 
Никалюкин (ремонтно-стро
ительное подразделение), 
Татьяна Ю рьевна Захар
ченко (подхрз), Светлана 
Леонидовна Сасс (О РС ), 
Нина Анатольевна Климен
товская (БМ ТС).

Секретарям и партбюро и 
парторганизаций тре с т а  
«Ковдорстрой» избраны: 
Лидия Петровна Остров
ская (управление), А лек
сандр Алексеевич Мочалов 
(СМ У-1), Нина Игнатьевна 
Щербак (С М У-2), Иван Ти- 
тович Базылев (СМ У-3), Бо
рис Михайлович Демидов 
(СУ-4), Виктор Михайлович 
Кравченко (С У-5), А л ек
сандр Павлович Удалов 
(У М С ), Григорий Игнатье
вич Вертебный (А ТК ), Ми
хаил Иванович К е м о в 
(КПП), Григорий Емельяно
вич Козлов (УПТК),* Тамара 
Григорьевна Крншуи (Ж КК).

ВКЛАД 
ЖИВОТНОВОДОВ

7.458 центнеров молока 
отправили с начала года ра
ботники ферм подсобного 
хозяйства в столовые и ма
газины города. 11 ноября 
животноводы ферм выпол
нили годовой план по по
ставке молока. А еще рань

ше рапортовали о выполне
нии пятилетнего задания по 
продаже мяса.

Отлично работают дояр
ки и в эти дни. Большинство 
из них выполнили социа
листические обязательства. 

Р. ко т  Я ЕВА, 
зоотехник подсобного 
хозяйства О Р С а  Ков- 
дорского ГО К а .

Семь лет работает и лаборатории автоматизации 
цеха К И П и А  наладчик Николай Осипович Виноградов. 
За это время прочно укрепил звание ударника комму
нистического тр уда . Все работы но автоматизации он 
выполняет только на «отлично».

Недавно наладчики, r их числе И. О. Виноградов, 
закончили автоматизацию  процесса регулярной загр уз
ки конвейера № 17 на участке дробления.

Портрет наладчика цёха' К И П и А  Николая Осипови
ча Виноградова на Галерее Трудовой Славы комбината

Фото В. Иоакимидн.

Празднично прошла де
монстрация трудящихся в 
нашем городе. Красиво 
оформленные колонны—-ре
зультат заботы ху’дожнйкрэ 

, Ковдорского ГОКа.

Перебираю  проток о л ы 
партийных собраний. Руко
водители участков отчиты
вались о выполнении пла 
новых заданий, воспита
тельной работе, форм ах и 
методах воспитания кадров, 
мероприятиях по повыше
нию трудовой дисциплины. 
Интересно прошло партий
ное собрание, на котором 
повесткой дня был вопрос 
об авангардной роли ком 
мунистов в воспитательной 
работе коллектива.

Этот вопрос был затро 
нут не случайно. На участ 
ках знергоремонта и капи
тального ремонта неблаго
получно с трудовой и о б 
щественной дисциплиной. И 
нельзя сказать, что в кол
лективе равнодушны к на
руш ителям , О тню дь, нет,

Здесь каждый случай р а з
бирают на рабочих собра
ниях. Но, видимо, такого 
разбора их просто недоста
точно.

Мы говорим о ком плекс
ном воспитании. Значит, на 
до шире использовать д р у 
гие форм ы борьбы с нару
шителями. В коллективе 
участка энергоремонта мно
го замечательных работни
ков, чьи имена украшают 
доску Почета управления 
Ж К У . Похвально. Но поче
му-то привыкли считать, что 
передовику достаточно ра 
ботать хорошо самому. А 
ведь за это он, так сказать, 
деньги получает. О бщ ест 
венное лицо его проявля 
ется в том , как он помога 
ет своим товарищам, все 
му коллективу идти вперед

К сожалению, пока ещ е 
неактивно используем та 
кие форм ы воспитания, как 
личное собеседование, по
сещение прогульщиков на 
дом у, контроль за их пове 
дением в быту. Ограничи
ваемся разбором на рабо
чих собраниях. Партийное 
собрание приняло поста
новление, в котором о б я
зало начальников участков 
энергоремонта и капиталь 
ного ремонта оживить вос
питательную работу. Дан 
срок коммунистам участка 
для исправления недостат
ков в воспитании кадров и 
постоянный контроль за вы
полнением решения.

Контроль за исполнением 
решений партийных собра
ний помогает оперативно 
устранять недостатки в ра 
боте, способствует укрелле 
нию дисциплины. В первом 
полугодии жилищ но-комму
нальное управление не вы

полнило план по ремонту 
жилого фонда. На открытом 
партийном собрании выяви
ли причины. Н епосредст
венно за капитальный р е 
монт жилых домов отвеча
ет начальник Ж К У Л. С. 
Саркисов, В постановлении 
так и записали: ком м унис
ту , начальнику Ж К У  Л. С. 
Саркисову и начальнику 
участка капитального р е
монта принять меры для 
налаживания ритмичной ра 
боты и бесперебойного 
обеспечения строительны 
ми материалами.

8 августе на партийном 
собрании вернулись к этому 
решению. А в течение все 
го времени держ али под 
контролем ход его выпол
нения. По итогам работы 
за сентябрь план по капи
тальному ремонту был вы 
полнен. А помог, как и 
предложили коммунисты, 
ежедневный контроль за

выполнением плана. Вопрос 
с контроля не снят, хотя 
сомнений нет, что намечен
ный на год объем работ 
будет выполнен.

Иногда, когда заслушива 
ли вопрос о подготовке к 
зиме этого года, коммуни
стам напоминали о решении 
партийного собрания от 28 
сентября 1978 года. Что же 
изменилось в этом году? 
Участок капитального р е 
монта подтянулся, больше 
внимания уделяет ремонту 
жилого фонда.

Отчет о выполнении пла
на работы группы народно
го контроля заслушиваем 
два раза в год. Эта мера 
способствует тому, что 
группа народного контро 
ля во главе с Т. И. Носко
вой стала более дееспособ 
ной. Провели контролеры 
рейд по проверке освещ е
ния улиц и подьездов в д е 
ревянном ф онде . Записали

в акт, что на улицах Горня» 
ков, Строителей, да и д р у 
гих скверное освещ ение. Е 
подъездах вообще нет лама 
почек.

Группа народного конт
роля периодически прове
ряет состояние освещения 
улиц, подъездов. М еры по 
устранению недостат к о t 
принимаются сразу.

Характерно, что устные 
замечания на- собраниях — 
тож е в счет. У нас есть 
журнал регистрации крити
ческих замечаний. И пери
одически к ним возвращ а
ю тся. Каждый руководитель 
держит ответ перед ком м у
нистами. Словом, контроль, 
если можно так сказать 
тессторонний.

Д. Н И К И Т И Н С К А Я ,
секретарь паргб ю р о 
жилищно - коммуналь
ного управлении Ков
дорского Г О К а .



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Взаимовыручка
У строителей треста «Ков- 

дорстрой» стало доброй тра
дицией помогать друг дру
гу в трудные моменты.

Так было на пулыюнасос 
ной №  1 А (вторая очередь 
А Б О Ф ). Чтобы быстро за
крыть корпус, на помощь 
бригаде имени А. Бредова 
из СМУ-1 пришли монтаж
ники из С М У -2 и СМУ-3.

Так обстоит дело сейчас

на корпусе крупного дроб
ления №  2. Устройство бун
керной! части корпуса очень 
трудоемко и сложно. За 
полмесяца надо уложить 
100 кубометров бетона, ты
сячи квадратных метров 
опалубки. Арматуры и за
кладных элементов — 89 
тонн.

Па помощь бригаде В. И. 
Рылева подоспела бригада

Е. А. Рогова из СМУ-1.
Ежедневно на площадке 

проводятся оперативки с 
участием представителей
всех служб и подразделе
ний, заказчика. Словом, 
всех тех, без кого одни стро
ители не в силах выполнить 
все намеченное.

Но успех строительства 
зависит не только от этого. 
Высокопроизводите л ь п а я  
работа, энтузиазм молодых 
—  а их на объекте боль
шинство —  не могут не ра

довать. Так, например, 10 
ноября смена, возглавляе
мая В. И. Рылевым, выпол
нила задание на установке 
арматуры нижнего пояса 
бункера на 150 процентов с 
хорошим качеством. И это 
не единичный случай, такое 
в порядке вещей.

Есть и недостатки. Не
увязки проекта приходится 
исправлять на месте, что 
требует времени.

В. А В Е Р И Н , 
начальник штаба ВУКС .

Раз построить, 
два освоить

Секретарь к о м и т е т а  
В Л К С М  обогатительною 
комплекса Наталья Евдо
кимова, ведущая вечер, па
ру раз с улыбкой заметила: 
«Мы присутствуем при ис
торическом моменте*. С 
улыбкой —  потому что 
вильно оказано: «историче- 
о*шй», если в прямом смы
сле слова.

А  вот в значении: момент 
с историей —  куда как вер- 
mi. История, и притом 
длинная, предшествовала 
подписанию документа под 
названием «Договор о пар
ном соревновании».

Каждый год строители 
йдают в эксплуатацию но
вые мощности по добыче 
руды и выпуску концентра
та на Ковдорском горно- 
обогатительном комбинате. 
Каждое такое событие — 
праздник. И  под празднич
ные фанфары непременно 
отмечаются и трудовые за
слуги молодежи —  ударной 
силы строителей. Когда за
ходит речь о помощи экс
плуатационников на пуско
вых объектах, тоже не в те
ни остаются молодые рабо
чие комбината.

Ложкой дегтя из года в 
год являлось произнесенное 
скороговоркой: «К  сожале
нию, вновь не было контак
та между комсомольцами 
комбината и треста». Такое

упоминание неизменно при
сутствовало, когда надо бы
ло оценить сделанное: на 
комсомольских собраниях, 
заседаниях к о м и т е т о в  
В Л К С М , посвященных под
ведению итогов.

Идея, что называется, но
силась в воздухе. Ее надо 
было материализовать. Не 
хватало первотолчка. А если 
начинать, то только навер
няка: первые же неувязки 
могли подорвать авторитет 
начинания.

Потому и подбор «дей
ствующих лиц» был тща
тельным.

Корпус крупною дробле
ния, вторая очередь. Горя
чая точка. Здесь трудятся 
в предпусковом периоде 
штукатуры-маляры Комсо
мольске - молодежного кол
лектива Галины Васильев
ны Бестужевой. На участке, 
дробления работает Комсо
мольске - молодежная сме
на дробильщиков Михаила 
Петровича Напалкова, ко
торой в числе других при
дется осваивать новые мощ
ности. Общие интересы — 
первый критерий выбора.

Второе обстоятельство: 
оба коллектива давно заре
комендовали себя с наилуч
шей стороны. Знаков отли
чий столько, что в анкету 
втиснуть трудно. Но не в 
титулах и почетных награ

дах дело —  боевые коллек
тивы, настоящие комсомоль
ско-молодежные. При таком 
соперничестве победить бу
дет почетно, уступить не 
стыдно.

И в-третьих, наконец. Они 
сами захотели соревновать
ся. А значит, дело пойдет. 
«Взялся за гуж...».

Первые минуты знаком
ства: Слышали друг о дру
ге, заочно друг друга ува
жают. А встретились впер
вые. Сели за столики —  и 
как два магнитных поля об
разовались: вокруг брига
диров сгруппировались. А 
между ними —  пустой сто
лик, такой нейтральной по
лосой.'

Официальное знакомство. 
Краткие автобиографии 
бригад, не без наводящих 
вопросов ведущих. Каж ет
ся, легче проценты сверх 
плана выдавать, чем выдать 
сверхплановое слово. Как 
бы: «Что там на словах, мы 
на' деле пркажем».

Что зависело от комите
тов В Л К С М , чтобы дать 
возможность комсомольцам 
показать себя, то они все 
сделали. Условия соревнова
ния равно приемлемы для 
коллективов. Основные по
казатели: средняя выработ
ка на одною человека, ка
чество работы, состояние 
дисциплины и техники без
опасности. И еще многое 
будет учитываться при под. 
ведении итогов. Учеба, 
смежные специальности, ра
ционализаций, участие в до
бровольной друаейк®, спор
тивных .Mepomojf&fBift, шеф
ство над 'щвдешввками.

Строители: «пГолько побе
да!», Дробильщики: «Будем

стараться, в меру, как гово
рится, возможностей», — 
под общий смех, означав
ший, что думают в бригадах 
об одном.

Но ближе к «историческо
му моменту». Договор 0 со
ревновании подписывают 
бригадиры. Скрепляют под
писями соглашение и пред
ставители к о м и т е т о в  
В Л К С М : от обогатительно
го комплекса Наталья Евдо
кимова, от треста «Ковдор- 
строй» Валерий Аверин.-

Звучит «Марш коммунисти
ческих бригад». Договор 
подписан.

Надо думать, не для фор
мального подведения ито
гов. От подписанного согла
шения должны выиграть
все, ударная стройка в пер
вую очередь.

Е. ТРУБИ М .
* * *

На снимке: бригадир
Комсомольске - молодежной 
бригады штукатуров-маля- 
ров Г. В. Бестужева.

Фото Е. Гении.
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В авангарде
В  тресте «Ковдорстрой» 

подведены итоги социали
стического соревнования 
среди бригад строителей ве
дущих профессий за ок
тябрь.

Среди комп л е к с н ы х 
бригад призовые места рас
пределились так: бригада
И. И. Хлановой (СУ-5), 
бригада В. И. Горшкова 
(СМУ-1), бригада П. С. 
Бармака (СМУ-3). Отмече
на хорошая работа бригады
Н. И. Коваленко (СМУ-2).

Среди специализирован
ных бригад победителями 
названы: плотники А. Д.
Шальнева (СУ-4), кровель
щики Р. Е. Чудова (СУ-4), 
штукатуры-маляры Г. В. 
Бестужевой (СУ-4).

На подряде отличились: 
штукатуры-маляры Т. П. 
Девятиловом и Л. А. Пата- 
нииой из СУ-4, бригада Е. А. 
Рогова (СМУ-1). Отмечена 
хорошая работа каменщи
ков Ю. Ф. З а р у б и н а  
(СМУ-3).

КОТЕЛЬНАЯ 
ПОДХОЗА ф

Метод на деле
—  А что, если нам еще 

одну укрупненную бригаду 
создать и перевести ее на 
подряд, —  предложил од
нажды на собрании прораб 
СМУ-1 Евгений Алексеевич 
Рогов.

—  А  кто возглавит?
—  И я  могу, если надо. 

Дело-то ведь стоящее.
А что подряд —  самая 

прогрессивная форма орга
низации труда, убеждены в 
СМУ-1 на опыте бригады 
М. К. Варламова. Не пер
вый год она работала по

методу бригадного подряда 
и шла впереди. Словом, в 
прорыве не бывала. А тут 
получились три небольшие 
бригады —  каждый сам за 
себя. Мне, мол, подавай 
стройматериалы, а другим 
— как знаешь. Приходилось 
некоторых бригадиров уре
зонивать. А тут посоветова
лись и все три бригады 
объединили в одну общую. 
Правда, прежде в партко
ме посоветовались и насчет 
командира, получили добро.

Так бывший прораб Е. А.

Рогов по собственной ини
циативе стал бригадиром 
комплексной подря д н о й 
бригады. Организаторские 
способности, талант руково
дителя проявились неза
медлительно. Никаких раз
ногласий в решении карди
нальных вопросов. И спрос 
без поблажек на авторитет, 
опыт. Не важно, что нови
чок или ветеран допустил 
брак —  спрос по всей стро
гости и не где-нибудь, а в 
своем рабочем коллективе. 
56 человек в бригаде, а 
спроси' любого рабочего, и 
он неизменно о твети т : 
бригадир у нас на высоте, 
потому, мол, и успехи. А

успехи . —  заметные. За 
шесть месяцев, с момента 
перехода на подряд, брига
да освоила 1 миллион 37 
тысяч. Плановое задание пе
ревыполнила. И это на та
ком сложном участке, как 
строительство оборотного 
водоснабжения хвостовою 
хозяйства.

Первый этап подряда 
бригада выполнила на 10 
дней раньше срока. Сдала 
под монтаж субподрядчи
кам А Б З  гаража хозавто- 
мобилей 25 июня —  тоже 
раньше срока. Практически 
уже выполнены работы по 
водоводам и пульповодам 
на строительстве оборотно

го водоснабжения. Сдана 
субподрядчикам насосная 
водоснабжения, Сроки за
вершения работ —  25 де
кабря. А бригада Е. А. Ро- 
гояа несомненно сдаст этот 
объект раньше. Гак как ос
талось выполнить минимум 
— заделать отверстия пос
ле завершения монтажных 
работ. Словом, дело за ма
лым.

А пока бригада на про
рыве. Недавно их перебро
сили на строительство 
ККД-2. И снова все,- как 
один, пошли туда, где труд
но. В. СТЕП А Н О В,

старший прораб СМУ-1 
треста «Ковдорстрой».

Досадные 
мелочи

Монтажники сдали к оп
рессовке первый котел. На
чали его обмуровку. Пол
ностью закончена обвязка 
труб котла, установлены на
сосы. Монтажники готовят 
нестандартное Оборудова
ние на второй котел. Стро
ители готовят к опрессовке 
мазутные емкости, но /да-: 
держивают монтаж мазут-" 
ного хозяйства. Фундаменты 
давно готовы дли резерву
аров под воду, а сами ре 
зервуары не установлены. 
Срочно «нужны подогрева
тели и два бака, а также 
сепаратор для непрерывной 
продувки. Хорошо помогают 
строителям на котельной 
бригада шефов из Ковдор- 
ского ГОКа.

Сейчас уже вполне можно 
приступить к монтажу обо
рудования контрольно-из
мерительных приборов. Обо
рудование все завезено, де
ло только за наладчиками.

П. П О КЛ А Д О В, 
главный инженер под

собного хозяйства ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

+  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КОММУНИСТА +

Пришел 
в цех 
новичок

Так уже повелось в кол- 
ективе нашего ремонтно- 
шханического цеха — по- 
;ритиковали на собрании 
едостатки в работе комму- 
иста —  значит, будут при
нты незамедлительно кон
фетные меры. Критиковали 
is прошлом отчетно-выбор- 
юм собрании работу на- 
юДных контролеров. Те-

Ш ш в щ р
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перь же работа группы на
родного контроля оживи
лась. И  план работы у конт
ролеров объемный, и рейды 
каждый месяц проводят. А 
результаты налицо. Цех за
нимает одно из первых мест 
в соревновании за экономию 
сырья и материалов, элект
роэнергии.

На прошедшем отчетно- 
выборном собрании комму
нисты вскрыли такие недо
статки в работе партийной 
организации, как ослаблен
ное внимание к кадрам. Ра 
бота по закреплению кадров 
ведется пока недостаточно. 
Правильно отмечали, что на 
ремонтно-механическом уча
стке, да и других мало ква
лифицированных слесарей- 
ремонтников, электрослеса
рей. Если, окажем, токари, 
фрезеровшики к нам прихо
дят нз подшефной школы 
№  17, слесарей по ремонту 
или обучаем сами, или даем 
заявку в отдел кадров. 
Плаи-заявку мы составили 
вплоть до 1985 года. Но

время не терпит, поэтому 
посоветовались с админист
рацией, начальниками це
хов и решили активизиро
вать работу по профориен
тации в подшефных клас
сах. Нарйду с подготовкой 
токарей будем обучать ре
бят и слесарному делу. Чет
веро прошлогодних выпуск
ников из средней школы 
,Ns 17 отлично работают в 
цехе. Скоро они сдадут уже 
на второй разряд.

Теперь другая сторона де
ла — закрепление кадров, 
уже не год и не два прора
ботавших' в коллективе. В 
этом вопросе нам окажет 
большую помощь совет на
ставников во главе с Г. Н. 
Денисовым. Каждый настаг- 
ник у нас в цехе это не 
просто передовик, владею
щий в совершенстве своей 
профессией, но и нравст
венно примерный человек, 
воспитатель. А помощь мо
лодым с их стороны должна 
быть всесторонней. 15 на
ставников в цехе. Это Э. К-

Еремченко, М. С. Семенов, 
Г. И. Рябошапка, Л. И. 
Зайцев, комсомолец В. В. 
Гареев, С. А. Дмитриев. Вче
рашние ученики Гареев и 
Анитриев сегодня сами обу
чают новичков. Используют 
такую форму, как принятие 
совместных социалистичес
ких обязательств наставни
ков и их подшефных. Обя
зательство одно на двоих — 
наставника и сто ученика. 
А спрос со старшего. Такая 
постановка вопроса повысит 
личную ответственность за 
судьбу обязательства.

Таким образом, у обоих 
взаимный интерес в конеч
ном итоге. Порекомендова
ли наставникам войти в 
контакт с родителями но
вичков. Контроль за посе
щением вечерней школы — 
тоже теперь забота настав
ников.

В. А БРА М О В, 
секретарь парторгани
зации ремонтно-меха
нического цеха комби
ната.

На обогатительном комплексе школой коммунист* 
ческою труда руководит мастер участка сушки В. Г. 
Бсдулев. Его занятия всегда проходят интересно, ожив
ленно, поэтому у него и высокая посещаемость.

Фото Е. Генич.
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«ЗЕРНЫШКО»
' «Зернышко» — так назы

валась операция по береж
ливости и экономии хлеба 
в средней школе №  23. Бы 
ли проведены внеклассные 
часы, беседы о хлебе. Пу
бликуем некоторые выступ
ления ребят из 5 «В» на 
внеклассном часе.

«Каждое лето я выезжаю 
в деревню Оленеково в Во 
логодскую область. Был це
лое лето у бабушки и в 
этом году. Возле нашего 
дома было большое хйебное 
поле. Я видел, как комбай
неры убирали зерно. Была 
уже ночь, шел дождь, а 
комбайнеры не уходили с 
поля. А я н мой папа помо

гали прицеплять и отцеп
лять тележки е зерном. Я 
понял, как трудно выращи
вать хлеб, и пожалел, что 
многие ребята не . ценят 
хлеб».

Павлик ПОПОВ.* * *
«Мой папа работал рань

ше на целине. Он. много раз 
рассказывал мне, как труд
но приходилось осваивать 
цели-иные земли. Я тоже 
знаю, как растет хлеб. Этим 
летом я помогал в колхозе 
на Украине вместе, с дру
гими пионерами собирать 
хлебные колоски. Нас всех 
благодарили за помощь. На 
следующее лето я снова по
еду к бабушке и буду ра
ботать в поле»,

Игорь П РИ Х О Д ЬКО .

«В  нашей школьной сто
ловой появились постоянные 
патрули. На рукавах повяз
ки с изображением хлебно
го колоска. Не случайно 
Саша Д-едков-сетй, Ренат

Ша.чшедияов. Лена Ивано
ва и Светлана, Загретдйно- 
ва дежурили н.а прошлой 
неделе. Малышам объясня
ем, чтобы не оставляли не
доеденные пирожки, куски 
хлеба. Не валяются куски 
на полу, как раньше. В сто
ловой вывесили плакат: 
«Хлеба к обеду в меру бе
ри, хлеб драгоценность — 
им не сори».

Лена И ВАНО ВА .* * *
А мне :а внеклассном 

часе очень понравилось вы
ступление учительницы на
шего класса В. В. Попови- 
чевой. Она рассказала, как 
воспитывалась в трудные 
военные годы, как приходи
лось беречь каждый грамм 
хлеба. Выступила перед на
ми и заведующая производ
ством нашей столовой Л. И. 
Стародубцева. И еще каж 
дый решил: во дворе, где он 
живет, следить за тем, что
бы хлеб не пропадал да
ром».

Света З А ГР ЁТ Д И Н О В А .

«Однажды, когда .мы от
дыхала летом у бабушки, 
мы с папой ехали в автобу
се. Вдруг увидели, что наш 
автобус обогнала машина с 
зерном. А за ней по доро
ге оставался ручей зерна. 
Мой папа попросил водите
ля автобуса догнать маши
ну. Остановил грузовик. А 
шофер: «Да что мы, обед
неем от этих крох?». А папа 
объяснил молодому водите
лю, что с хлебом никому не 
дозволено так обращаться. 
Мне на всю жизнь запом
нится этот случай. И я те
перь всегда буду бережно 
относиться к хлебу!».

Олег Л И П А Т Н И КО В .

ВМЕСТО БУБЛИКОВ 
И БАРАНОК

На прилавках наших ма
газинов вдоволь белого и 
черного хлеба. Надо — по
ловнику, четвертушку чер

ного — пожалуйста. А та»
перь и белый хлеб нареза* 
ют четвертушками. Эконом* 
нее расходуется. Хорошо. 
Но в последнее время рез* 
ко сократился ассортимент 
хлебобулочных изделий. 
Зайдешь в магазин, а там 
стандартные буханки черно* 
го и белого хлеба. Батоны, 
булочки давно исчезли с. 
прилавков магазинов. Зато 
в кулинарных магазинах 
всевозможные булочки. Но, 
к сожалению, полностью 
кулинарные магазины обе* 
спечить население не могут. 
Может быть, работникам 
хлебозавода стоит заду
маться над этим вопросом. 
И еще: сократился завоз 
баранок и бубликов. Этот 
упрек уже в адрес работ
ников ОРСа Ковдорского 
ГОКа.

Е . Б О Р О Д И Н , 
ассенизатор жилищно- 
коммунального управ- 
л с  н и я Ковдорского 
ГО К а .

♦  М И Р  Т В О И Х  УВЛЕЧЕНИЙ В ПРОДОЛЖЕНИЕ Р А З Г О В О Р А  ♦

И медные 
трубы

Не часто бывают подоб
ные торжества в городе —  
праздник-посвящение в на
родный коллектив. Празд
ник-знакомство с коллекти
вом духового оркестра 
красного уголка т р е с т а  
«Ковдорстрой», за плечами 
которого более 50 концер
тов. Да и репертуару духо
вого оркестра можно поза
видовать V--М. Глинка, И. 
Штраус, Ф. Шуберт, И. Д у 
наевский, А. Пахмутова и 
Др.

Стало традицией чество
вание передовиков произ
водства, победителей соц
соревнования, а вот чество
вание участников художест
венной самодеятельности — 
впервые. Кто они? Их не
много — двенадцать: элект
рик КП П  Павел Федченко, 
сержант милиции Владимир 
Любимов, братья —- брига-

Каким 
быть

11сте в человеке замеча
тельное качество —  умение 
возражать и отстаивать 
свое мнение. И совсем не 
обязательно, чтобы из двух 
спорящих один был неправ. 
К  примеру, два выдающих
ся мыслителя — Белинский 
и Достоевский —  за все 
время своею знакомства и 
обоюдного уважения так и 
не пришли к одному мне
нию в спорных вопросах.

Эта небольшая преамбула 
нужна мне для того, чтобы 
настроить вас, уважаемые 
читатели, на объективность 
в суждениях о двух идеях, 
двух мнениях, с которыми 
я хочу вас познакомить.

В номере «Рудного Ков- 
дора» за 2 ноября с. г. 
была напечатана статья 
«Смолкла музыка». Ее ав
тор, Евгений Голубин, об
ратился с вопросами к ор
ганизаторам м руководите
лям дискотеки. Чтобы дать 
более полный ответ, необ
ходимо было посетить дис
котеку и встретиться с ру
ководителем ее —  Алек
сандром Кукишевым. Эти 
встречи состоялись. Резуль
тат — новые, вопросы и про
блемы! Но об этом несколь
ко позже. А сейчас — диско
тека 8 ноября.

Она, как всегда, не смог
ла вместить всех желаю
щих. Постоянные аншлаги 
говорят о большой популяр
ности дискотеки среди мо
лодежи города. Впрочем, об 
атом и об успехах, которых 

. дискотека достигла, уже го- 
’ допилось.

Темой последней про
граммы был рассказ об 
английской группе «Лед зеп- 
иелмн». Ей отвели первую 
часть вечера. Информация

дир конвейерного хозяйства 
обогатительного комплекса 
Виктор Разумный, шофер 
А Т К  Владимир Разумный.

Д ля каждого из них —  
теплые слова, сувениры. Д и 
рижер оркестра, он же ру
ководитель —  Анатолий Го- 
шок с каждым взмахом па
лочки представлял разно
плановый характер духового 
коллектива. В содружестве 
с солисткой, инженером 
ГО Ка  «Ковдорслюда» Га 
линой Комоловой, вокаль
ной группой на суд зрите
лей самодеятельные артис
ты предложили более чем 
полуторачасовой кони е р т 
такой старой и такой моло
дой, нестареющей, точнее, 
духовой музыки.

И очень жаль, что разде
лили радость победы с кол
лективом духового оркестра 
не многие ковдорчане.

Л . ГЕРА С И М О В А , 
заведую щ ая внеш тат
ным отделом к ул ь ту 
ры горисполкома.

Н аш  дом—ваш  дом

В  к о р респои деяции Ы Ни
китиной «Ж ивут в доме 
парни» («Р. К  » от 20 апре
ля 1979 года) поднимался 
вопрос об организации сво
бодного времени молодых 
рабочих, живущих в обще
житиях Ковдорского ГО Ка. 
На запрос редакции отвеча
ет директор Дворца куль
туры имени 50-летия Октяб
ря Н. 11. Никитина:

■— Проблемы, поднятые в 
корреспонденции, обсудили 
на совместном совещании 
работников Дворца культу
ры и воспитателей общежи
тий. Наметили, как говорит
ся. план совместных дейст
вий. Что в этом плане? 
Прежде всего проведение 
разножанровых вечеров, ве
черов-встреч, устных жур
налов. Кое-что уже осуще
ствили и на деле. С успехом 
выступили перед молодыми 
рабочими с устным журна

лом «И помнят мир спасен
ный». посвященный 35-ле
тию разгрома немецко-фа
шистских войск в Запо
лярье. Прошли и вечера- 
встречи с участниками боев 
в Заполярье— вахтером-гар- 
деробщиией Дворца культу
ры Ольгой Ник а норов ной 
Хворых, с киномехаником 
Борисом Владимировичем 
Мишурииским н другими.

28 октября в мужском об
щежитии №  3 родился клуб 
«Эврика». Судя по первому 
заседанию, направление взя
то верное. Словом, попали 
в струю. Молодежь позна
комится с городом, ветера
нами труда. А шире — все 
интересное, что происходит 
в мире, в стране, — обо 
всем этом узнают молодые 
рабочие.

В университете общест
венно-политических знаний 
в этом году появился новый

факультет Международных 
отношений, лекции в кото
ром читают сотрудники АН 
СССР. Большая часть про
живающих в общежитиях— 
слушатели факультета.

Немаловажным залогом 
успеха является и то, что 
воспитатели общежитий счи
тают необходимым посе
щать еженедельные опера
тивные совещания во Двор
не культуры. Эго дает воз
можность совместного пла- 
ю р  ов ан и я поли Ы ко -м ассо - 
вой работы в молодежных 
общежитиях.

И о танцах. К  сожалению, 
радикальных мер в улучше
нии танцевальных вечеров 
не нашли. Видимо, это дол
жно стать заботой и ком
сомольских комитетов. Как- 
то попытались собрать чле
нов комитета для разгово
ра. Не получилось. Не при
шли комсомольцы.

Настораживает, мягко го
воря, потребительское отно
шение молодежи к танце

вальным вечерам. Сужу по 
корреспонденции Е. Голу
бима «Смолкла музыка» 
(«Р. К-» от 2 ноября 1979 
года). Критиковать нужно 
и есть за что, не отрицаю. 
Но где предложения? Сло
вом, нужны советы и даже 
помощь. Тогда, возможно, 
а не будут танцевальные 
вечера желать лучшего. Го- 
ворю словами Е. Голубнна.

В настоящее время про
думываем эскиз оформле
ния танцевального зала. 
Возможно, обстановка сы
грает на внешний вид орке
странтов и, особенно, моло
дежи, приходящей во Дво
рец.

преподносится на хорошем 
уровне, с , музыкальным и 
вставками й демонстрацией 
цветных слайдов. Нужно 1 
отдать должное составите
лям этой программы. И тем 
не менее есть маленькое 
«ню». Скажем, для тех, кто 
серьезно интересуется рок- 
музыкой, этот рассказ был 
интересен и полезен. А вот 
тем, кто пришел сюда от
дохнуть, отвлечься, инфор
мации было многовато. Для 
того, чтобы заинтересовать 
этой группой «среднего» по
сетителя дискотеки (имеет
ся в виду пассивный люби
тель современного музы
кального искусства), стои
ло бы, наверное, развивать 
эту тему в нескольких про
граммах, делая более про
должительными м узыкаль- 
ные паузы. Этим была 5ы 
дана возможность незнако
мому с группой человеку не 
только понять, в чем пре
имущество музыки направ
ления хард-рок и в чем его 
отличие от других направ
лений.

Вторая часть программы 
танцевально - развлекатель
ная. Ошибкой было бы ду
мать, что она сводится . к 
традиционным танцам «под 
пластинку». Популярные 
ритмы и световые эффек
ты —  это еще не все. Пе
ред каждым номером — ко
роткая музыкальная справ
ка. А те, кто решил пропус
тить танец, не стоят у стен 
и не жмутся к колоннам. В 
распоряжении присутствую
щих столики с легкой сер
вировкой. Атмосфера близ
кая к кафе. С той разницей, 
что в кафе настроение у 
каждого свое, а здесь неуто
мимый диск-жокей создао 
общий уровень настроения, 
стремясь поднять его до 
полной раскованности. Он 
шутит, задает вопросы, вы
полняет заявки, вызывав! 
на разговор. Справедливо
сти ради, стоит сказать, что 
большей частью успеха дис
котека обязана ему. Кста

ти, он не руководитель дис
котеки.

И все же во время нашей 
беседы Александр Кукишев 
сказал, что возможности 
дискотеки, по его мнению, 
в данных условиях исполь
зованы немногим более, чем 
на половину. Существуют 
временные проблемы: нуж 
но оформить зал.(он до сих 
пор не имеет специального 
дискотечного оформленияI, 
подновить аппаратуру, сде
лать качественную цветому
зыку и пр. Александр •— 
человек увлеченный. Хоро
шо, что судьба отдыха мо
лодежи в таких руках.

Но молодежные развле
кательные вечера — эго 
программа-м ими м у м диск о - 
теки. Поскольку выходные 
дня бывают у всех, в буду
щем будут созданы про
граммы дискотек для люби
телей музыки всех возра
стов — от школьников д-о 
пенсионеров. Мне эта мысль 
показалась интересной.

Хотелось бы знать мне
ние ковдорчаи. Это делает
ся для вас, дорогие читате
ли, откликнитесь на эту 
идею. К  посетителям диско
теки такая же просьба. Воз
можно, кто-нибудь выска
жет свои предложения или 
пожелания для дальнейшей 
работы дискотеки.

И вот второй разговор, 
другая идея. .Мой собесед
ник Владимир Петнн. Он то
же увлеченный человек и 
способный организатор, и 
идея его является продол
жением идеи дискотеки. 
Серьезное увлечение музы
кой -— явление не редкое 
среди молодежи. Причем, 
музыкой самой разнообраз
ной: фольклорной, совре
менной, классической. Для 
тех, кто хочет не только от
дыхать под музыку, не про
сто слушать ее, а и делить
ся впечатлениями, узнавать 
новое и даже спорить, необ
ходим дискоклуб.

Дискотека и дискоклуб— 
это ступени одной лестни

цы и, наверное,, найдется 
много1 желающих пройти их 
обе. Клуб ставит своей за
дачей не только развлече
ние. Это будет скорее об
мен мнениями. Такой, какие 
бывают у любителей поэзии, 
книги. Причем, посещение 
бесплатное (идеями не тор- 
гуюг). Хочешь —  приходи 
н слушай, вступай в разго
вор, будет желание поде
литься своими новинками— 
приноси диски, записи. Д у 
маю, эта новая форма об
щения увлечет многих, объ
единит коллекционеров дис
ков.

Есть еще и такое мнение. 
В скором времени в юроде 
откроется молодежное ка
фе. О ргаш зом  гь клуб гам 
было бы наиболее целесооб
разным. Тематические вече
ра, обсуждения, музыкаль
ные потники, диспуты при
влекут много молодежи. Со
гласитесь, гораздо приятнее 
и полезнее проводить свое 
свободное время в таком ка
фе, нежели в компании ка 
кружкой пива с бутербро
дом из баклажанной икрщ. 
Городу нужно иметь не
сколько точек, где человек 
сможет отдохнуть всесто
ронне. Идея кафе и диско
клуба требует энтузиазма и 
энтузиастов. Проблемы ма
териальных затрат, аппара
туры и помещения разре
шатся тем быстрее, чем 
больше будет сторонников 
этого дела.

Поэтому я снова обраща 
юсь к читателям. Напишите, 
откликнитесь и на эту идею. 
Я хочу обратить ваше вни
мание на то. что идеи и 
А. Кукишева, и В. Петина 
направлены на расширение 
возможностей общения ж и 
телей нашего города. По
этому ваше мнение, уважае
мые читатели, важно знать 
создателям новых в Ковдо- 
ре форм общения. И  самое 
главное, что хотелось бы от 
вас услышать — нужны ли 
они вам?

Л . Б А Е В А .

Передовой опыт
Универсальная траверса

внедрена в городе Тольятти 
на Волжском автозаводе. 
Траверса предназначена для 
в ы г р уд к и унифицированной 
тары, длинномерных тонко
стенных труб и других гру
зов из железнодорожных 
вагонов и платформ.

Применение кран-балок 
позволяет осуществлять 
строповку тары на мини
мальную высоту, что явля
ется важным при транспор
тировке в крытом, ограни
ченном по высоте помеще
нии.

Для выгрузки длинноме- 
ров используются цепные 
захваты, для малогабарит
ных грузов — центральный 
крюк. Г р у з о п о лье м но с п  
траверсы 4 тонны.

Конструкция универсаль
ной траверсы проста в из
готовлении, удобна при экс 
плуатации. Применение тра
версы позволило сократить 
время простоя полувагонов 
под выгрузкой, добиться 
уменьшения брака при вы 
грузке тары и тонкостенных 
труб. Экономический эф
фект от внедрения составил
1.250 рублей в гол.

Траверсу грузоподъемно
стью в 30 тонн внедрили 
ленинградцы на ПО «Бар
рикада». Автоматическая 
траверса данной конструк
ции предназначена для 
транспортировки форм с из 
делиями типа ригелей и ко
лонн. Особенностью этой 
траверсы является наличие 
двух узлов фиксации, рас
положенных в середине про
лета, что важно при ремон
те одного из них. Примене
ние такой траверсы позво
лило значительно повысить 
производительность труда. 
Экономический эффект от 
внедрения составил 3 ты
сячи рублей в год.

Захват с механизмом 
сбрасывания внедрен яа 
Горьковчком автозавод

где впервые в практике на
шей страны хранение шин 
организовано свободным па- 
кетом на консолях высот
ных стеллажей.

Во время сбрасывания, 
груз не скользит по поверх
ности захват, .»  перемещает
ся без трения на каретках.

Ускоренный метод удале
ния ржавчины разработан 
в ГосИНТИ. Методы удале- 
имя ржавчины в специаль
ных ваннах травления шин 
механическим способом при 
помощи наждачной бумага- 
шкурки трудоемок и мало
эффективен, а также не по
зволяет достаточно хорошо 
удалять ржавчину в трудно
доступных местах: выемках.

Применение нового мето
да при помощи специальной 
насты позволяет удалять 
ржавчину за 1— 6 часов, в 
зависимости от интенсивно-- 
сги коррозии и применяемо
го состава.

11астз состоит из трех 
разных частей уротропина, 
соляной кислоты, жидкого 
стекла и одной части дре
весных опилок. Можно уве
личить долю соляной кисло
ты и уменьшить уротропи
на.

Паста не только не нано
сит механических повреж
дений, но и исключает по
следующую зачистку.

За дополнительной ппфор-, 
манией обращаться в каби
нет НТИ и П (тел. 3-14-16).

Э. ВА С И Л ЕН КО , 
зав кабинетом научно- 
технической информа
ции и пропаганды, 

г. Апатиты.
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Почетная
миссия

ёФ ПРОИСШЕСТВИЕ ф\

Хирург готовится к опе
рации. И непременно у хи
рургического стола флакон 
с донорской кровью. А 
сколько операций, во вре
мя которых приходится де
лать переливание крови, 
проходит за месяц, год. 
Представьте, как много не
обходимо крови.: И н-a вы
ручку, как всегда, приходят 
доноры. В  прошлом году и 
нынче безвозмездно сдали 
кровь более 600 человек, 9 
Из них награждены медаля
ми «Почетный донор». Это 
Е. А. Гитина, С. Д. Марты
нова, В. А. Гаранина, Г. П. 
Тращенков, А. М. Сотнико- 
ва и другие.

Каждый здоровый чело
век может сдавать до 400 
граммов крови каждые два 
месяца. Причем, Никакого 
вреда это отнюдь не прино- 
сит организму. Напротив, 
происходит омоложение 
крови, активизируется про
цесс кровообращения. В  це
лом улучшается работоспо
собность донора.

Кроме того, для доноров 
предусмотрены льготы. До
нор освобождается от pi- 
боты в день сдачи крови 
с сохранением заработной 
платы. Предоставленный 
еще один день отдыха мож
но приурочить к отпуску. 
Льготными правами поль
зуются доноры и при рас
пределении путевок в 'сана
тории. Каждую  среду кровь 
от доноров принимают в 
поликлинике. Добро пожа
ловать, будущие д-оноры!

И. А Н Д Р Е Е В , 
заведующий медпунк
том УМ С Треста «Ков- 
дорстрой».

Если у вас 
есть собака...

Всем владельцам собак 
надлежит соблюдать опре
деленные правила их.содер
жания.

Это во-первых: во дворе 
собака должна находиться 
на прочной привязи, и спус
каться с нее только в за
крытых дворах. Выводить 
собаку на улицу можно 
только на поводке и в на
морднике.

Жильцам коммунальных 
квартир нельзя держать со
бак в местах общего поль
зования (кухня, коридор). 
Животное ежегодно надо 
доставлять в - ветеринарное 
■учреждение для перереги
страции и вакцинации.

Собаки, независимо от по
роды и принадлежности, в 
том числе и с номерным 
внаком, свободно бегающие 
по улицам, считаются бро
дячими со всеми вытекаго- 
шнмися последствиями.

Собака — плотоядное жи
вотное. В . силу анатомиче
ского устройства ее желу
дочно-кишечный тракт не 
приспособлен переваривать 
объемистую растительную 
пищу, маленький желудок 
приспособлен для концент
рированной пищи.

Поэтому две трети рацио
на должно составлять сы
рое мясо (кроме свинины!, 
остальное — сырая мор
ская рыба (два раза в не
делю), каши (кроме ман
ной), овощи и молочные 
продукты.

К  основному рациону ре
комендуется добавлять чес
нок — ' три раза в неделю 
—  для профилактики глист
ной инвазия, а также пет
рушка, листья крапивы, сы
рой куриный желток — ис
точник ' витаминов, мел — 
источник минеральных со
лей.

Н. Г Р И Г О Р Ь Е В А , 
ветеринарный фельд
шер Енского ветучаст- 
ка.

Дурная
шутка

При пожаре звонить по 
телефону 01. Хорошо, когда 
взрослые и лети знают, как 
сообщить, как вызвать по
мощь для ликвидации сти
хийного бедствия. Однако, 
если это знание использует
ся лишь, так сказать, в це
лях проверки готовности по
жарных выехать по перво
му зову, то это уже называ
ется как-то иначе.

С тех пор, как в городе 
был введен телефон 01, в 
пожарную часть поступило 
около 2.000 телефонных 
звонков о пожарах. В труб
ке детские, а порой взрос
лые голоса. Сообщения 
вполне серьезные: горит
квартира по такой-то ули
це, подвал и т. д. Диспет
чер сразу же высылает по 
указанному адресу автомо
били. И тут опять звонок. 
Шутник доволен, что ро
зыгрыш удался, и желает 
здоровым смехом поделить
ся с диспетчером.

3 конце октября 1979 го
да три дня подряд один и 
тог же мужской голос со
общал о пожаре. То в Мик
рорайоне, 14 горит подвал, 
то на улице Слюдяной, 2 
во втором корпусе — квар
тира. По всей видимости, 
сообщавшему хотелось по
любоваться пожарными ма
шинами. Полюбовался. А  
2-3 минуты спустя, прои
зошло загорание двери в 
жилом доме на улице Ко- 
шнца. Несвоевременно ока
занная помощь могла бы 
привести к тяжким послед
ствиям. Мало того, спустя 
несколько дней после лож 
ных вызовов в подвале М ик
рорайона, 14 из-за детской 
шалости загорелся старый 
диван, на Слюдяной забыли 
выключить на кухне элект
рическую плиту. А ведь 
вызовы по данным адресам 
диспетчер мог квалифициро
вать, как затянувшуюся 
шутку. К  счастью, в обоих 
случаях пожарные подоспе
ли вовремя.

К  сожалению, нам не из
вестны имена «шутников». 
По голосу их не научились 
узнавать. Хотелось бы, что
бы о них узнали в рабочих 
коллективах, и в классах, 
где они учатся. Интересно, 
как бы они смеялись, если 
бы пришлось держать ответ 
перед товарищами?

В. Ч ЕТ КИ М ,
старший инспектор по
жарной части.

Квитанция 
№ 183736

Еще в июне (для точно
сти: 2 июня) я сдала в ре
монт радиоприемник «ВЭФ- 
радио» из-за , искажения зву
ка. В  мастерской назначили 
срок -г- через две недели. 
Пришла. Говорят: не готов, 
придите дней через десять. 
Ну что -ж, бывает.

Но через десять дней 
вновь услышала то же са
мое: не готов. Пришла че
рез месяц. Теперь, уж  ду
маю, все в порядке. Ничего 
подобного, теперь и захо
дить не приглашают: ждите, 
говорят, открытку. В  коние 
августа ждите.

Но уже ноябрь. Устала я 
ходить за сланным прием
ником, Теперь приемщица 
отвечает так: мы радиоап
паратуру не ремонтируем. 
Зачем, спрашивается, при
нимали и срок назначали? 
Выписали квитанцию за но
мером 183736 Неужели нет 
никакого контроля над мас
терской?

А. Ц ВЕТ КО В А .

§ф СПОРТ ф
Мурманска, а также из земле и, соответственно, в лающих участвовать в со- 
Кандалакши, Оленегорска, Ковдоре. ревновакиях куда больше,^ и
Апатитов. Для того, чтобы поднять лишь организационные

Места распределились бокс на должный уровень, трудности мешают расши- 
следуютцим образом: пер- у  нас имеются все возмож- рить программу,
вое— команда треста «Ков- ности. Об этом говорилось Как показали первые ту- 
дорстрой», второе— «Трудо- на отчетно-выборной кон- ры, разница в качестве игры 
вые резервы» — 48 очков, ференции федерации бокса ощущается. У шахматистов 
третье «Труд» — 45 очков Мурманской области. Вновь второй группы часты быст- 
(г. Мурманск), четвертое— избранный состав федера- ротечные партии, которые 
Д Ю С Ш  (Апатиты), пятое ции (председатель т. Го- заканчиваются задолго до 
-г- Оленегорск и шестое— рячкин В. И.) решительно отпущенного регламентом 
команда Кандалакши. взялся за дело.. Изучаются времени, часты ошибки в

Вклад в командную по- нужды и перспективы раз- элементарных ситуациях, 
беду внесли: Александр вития бокса на периферии, Игра очень походит на

R т в л п п л п с т о и .  пии Макушев, Игорь Реканд, оказывается конкретная по- блиц. Судейской коллеги 
В предпраздничные дни Владимио Киоитлов Вяче- мошь приходится постоянно вме-

никнНсобоа пшьК^ РАЬпаТИтаЬ;  слав М и р о ттьски й ' (шко- ' Нам необходимо очень шиваться, разъяснять уча-.
чтобы разыграть областное ла №  ]J ) '  Г̂ Р гей Ган’1чев- м«°гое сделать для полно- спите™  “ Р " 1ил£  # 
прпйрнгтоп На „ виг« » „ „ »  Игорь Семибратный, Вяче- ценной тренировочной ра- играют во второй ру*‘ 
первенство. На ринге ветре- > v n „ n „ . J L n  Дярьтянлп боты чообпгл/тювять зал 16 шахматистов. Они пред* 
тил-ись свыше 60 участников ^ °н о  о, , ^  Га\р ’ дооборудовать зал, Ковдорский ГО К,
из шести гооолов* Николаем»» (школа № 18), раздевалку. Необходим ни- ^ а м н £ о в д  р

Геннадий Ширяев, Эрик За- вентарь, тренажеры и, в {.шд. № (7 Спои-
киров, Анатолий Пригод- первую очередь, боксерский 1 ШК0ЛУ л - ; Р* 
скнй, Андрей Внкторчик, ринг и многое другое, но тивные руковод т 
Сергей Половинкин (школа мы с оптимизмом смотрим ° Р ^ ни®®“ ^яцхивл nn„ n„ n>;.m  
№  23). в будущее.

Особо надо отметить Ко- М. Х У Р Г Е Л Ь , К. ТА-

Шаг
наверх

из шести городов.
В упорной трехдневной 

борьбе школьники из Ков- 
дора завоевали первое об
щекомандное место и увез
ли переходящий кубок об
ластного отдела народного 
образования. Александр 
Николаенков (школа №  18), 
воспитанник тренера М. Г.

ГИ РО В , тренеры сек
ции бокса.

12 плюс 16

Давно уже не было в го

дить внимание, поддержать 
своих представителей на 
шахматном первенстве го
рода.

Непосредственно за чем
пионское звание сражаются 
двенадцать перворазрядни
ков. Жребий расположил их 
в таблице в таком порядке: 
В. Пуцык (Кольский авто
центр), М. Добров (трест 
«Ковдорстрой»), В. Горич 
(«Севзапэлектромон т а ж »). 
В. Масаев (Ковдорский 
ГО К ), Г. Вогш-щев («Сев- 
запстальконструкция»), В. 
Бутаков (Ковдорский Г О К ), 
В. Тарасов (Г Р П ), В. Каш- 
кин (Ковдорский ГО К ), В. 
Ромахов (трест «Ковдор- 
строй»), В. Кириллов (Ко в 
дорский Г О К ), А. Гордиен- 
ко (О РС ), И. Бугаев (Ко в 
дорский ГО К ).

Прошло четыре, тура. Впе
реди несколько участников:

нопатова и Половиикина. И 
если В. Конопатов проиграл 
в финале из-за собственной 

Хургеля стал чемпионом неосторожности, то поеди-
области в весе до 70 кило- н0к Полобинкина с апатит-
граммов. ским боксером судили все

Жюри'оп-ределило канди- местные судьи,
датов в сборную области, Д ля участия в турнире
среди них шесть ковдорчан. МЫ брали с собой и наших
Сборной предстоит высту- самых юных спортсменов,
пить на зональных соревно- 1967 года рождения. Это
в а ни я х школьников Северо- Костя Миролюбов (школа
Запада. №  18) и Эдик Мнлкин (шко-

В  последние годы в Ков- ла №  23). Наши малыши,
доре бокс развивается ус- выступившие в товарнще-
пешно. Оборудован специа- ских встречах, произвели на
лизированный зал, в кото- специалистов самое благо-
ром занимаются более 120 -приятное впечатление, 
юных спортсменов. Боксеры Бокс в Ковдоре сутце-
Ковдора участвуют во всех ствует давно, но такого
n S T ?  соревнованиях, крупного успеха боксеры р0де Тколько-нибудь "значй

^ ! С„ТВУ€Т Ра3_ -аобились впервые. Мы и в тельних шахматных сорев
витию этого вида спорта в 1977-78 годах были призе- новаций. Заждались люби

a™ ,, ™ ?U H€HH ы П0‘ Ра,ш  первенства «бластно- тели шахмат, последнее пер- Горич — 8 очка, 1 ордиенко
ртппй» треста «Ковдор- го совета ДСО «Труд» сре- земство Ковдора прошло и Масаев — по 2,5 очка, Бу-
строи». . . v _ , I F „ n R  ди юношей. А  в нынешнем год назад, а других турни- таков, Тарасов, Кашкин и 

п о п ы л и в ,  ГОду стали призерами во ров Не проводилось. Хотя Добров — по 2. Но у неко-
всёх возрастных группах. и нужны они для повыше- торых есть пропущенные
Чемпионом открытого пер- ния квалификации игроков, партии,
ве.нства г. Мурманска стал Численно ряды шахматис- Как видно из результз-
С, Половинкин. А. Никола- дов значительно увеличи- тов, на сей раз борьба иде',
енков и В . ' Конопатов за- лись, а положение их оста- бескомпромиссная, тогда
ияли третьи Места: ется прежним. Д ля квали- как в прошлые годы лидер

В  1978 году администра- фикационных турниров нуж- определялся сразу. Теперь
ция, партком и постройкой ны бланки документации, их же на равных претендуют
треста «Ковдорстрой* при- по-прежнему нет. Также не на победу многие. Партии
няли решение оборудовать решен до сих пор вопрос с проходят упорно, многие

Первенством с р е д и  специализированный зал помещением, заканчиваются вничью!
школьников эти соревнова- бокса. В  настоящее время Городское первенство в Игровые дни —  суббота
ния можно назвать лишь здесь тренируются около этом году проходит в рас- и воскресенье, с 12 часоц в
услбвно, потому что участ- 120 юношей. ширенном варианте. Учаег- шахматном холле Дворца
вовали и боксеры Д СО  Успех окрыляет и обязы- ники (по квалификации) культуры. Приглашаем бо-
«Трудовые резервы» из вает. Взрослые боксеры разбиты ч ц  две группы. В  лельщиков, только к ним
г. Мурманска. А  в других сейчас готовятся к Всесо- одной играют шахматисты просьба быть повыдержзн-
обществах области бокс по- юзнбму турниру на приз I I — I I I  разрядов, а в силь- нее и не мешать ходу copes-
ка не культивируется. Б. Лагутина, старшие юно- нейшей, где и определится новаций, как это иногда бы*

Что и говорить, нам по- ши— к зональному первен- чемпион, перворазрядники, вает.
везло со жребием, но везе- ству Д СО  «Труд» РС Ф С Р , Оба турнира являются офи- В. ЗУ Б А Т ЕЦ КО ,
ние — везением, а 12 очков а в марте пройдет зональное циальными и, следователь- главный судья серев-
отрыва от команды, заняв- первенство среди школь- но, квалификационными. То нований.
шей второе место, это не- ников. Соревнований мно- есть можно подтвердить
плохо. Ведь соперниками го, а это стимулирует раз- разряд и выполнить норму
были 5 команд: две из витке , бокса на Кольской более высокого. Кстати, же-

мастер спорта СССР, 
ответственный секре
тарь областной феде
рации бокса.

Развить
успех

За редактора 
Т. САП РО Н О ВА .

И З В Е Щ Е Н И Е
К сведению делегатов XV  

Кировской городской комсо
мольской конференции.

XV  конференция состоит
ся 24 ноября в 10 часов ут
ра в г. Кировске, во Двор
це культуры производствен- ___  ......
кого объединения «Апатит». (12-30); «Однажды и на дов.

ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

К И Н О :

16 ноября —  «Привет 
мартышке» ( 10-40).

17 ноября —  «Убийство тигельному комбинату на 
в восточном экспрессе» (.13, постоянную работу требу- 
15-30 ) .  - , готся слесари по ремонту

18 ноября —  «Озорник» автомобилей I I I — IV  разря-

ОБНОВИТЕ
ГАРДЕРОБ!

Начало регистрации делега 
тов в 9 часов утра. Приезд 
делегации Ковдора 23 нояб
ря в 19 часов.

Делегатов из Ковдора на 
станции Пинозеро будут 
ожидать автобусы, которые 
доставят их до г. Апатиты. 
Размещение делегатов в го
стиницах Кировске и Апа
титов.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ

,  В  ателье по пошиву жен-
ковдорскому горно-обога- ского легкого платья сроки

пошива сокращены до двух 
недель.

Вы можете украсить свой 
наряд художественной ш *  
шивкой.

БУДЬТЕ
КРАСИВЫМИ!

В  парикмахерские по ул. 
Слюдяной, 3, Кошица, 13,

23 ноября — Междуна
родному году ребенка по
свящается: концерт учащих
ся детской музыкальной 17— 18 ноября «Предвари-
школы «Ж ивет на всей пла- тельное расследование» (13, 
нете народ счастливый — 16, 17, 19, 21).

всю жизнь» (14, 16, 18). Оплата труда произво-
20 ноября —  «Честь гай- дится по косвенной сдель-

дука» (17, 19, 21). - шине, размер премии в сред-
22 ноября —  «Жандарм нем составляет 25 процен-

женится» (17, 19, 21). т<ж
23 ноябпя —  «Этот vonn- Специалисты, работавшие поступил состав для химн- 

мый зайчонок» (10-40). на Ремонте БелАЗов, обе- ческой завивки. Произво-
спечнваются жильем в тече- Дится электрозавивка волос.

24 ноября —  «Ночи и ние года. Имеется хна.
дни», в двух сериях (14, Заявление с указанием Просим посетить парик- 
16-30). возраста, образования, со- махерскую.

25 ноября —  «В  тридевя- става семьи и квалификации ПРОПАЛА
том царстве» (12-30); «На направлять по адресу: СОБАКА
новом месте» (14, 16, 18). 184140, г. Ковдор, Мурман- П . „ . п .

ской области, Ковдорский Про-5ал трммесячнын -ще*
го-рно - обогатительный ком
бинат, отдел кадров, теле
фоны 81-08, 86-46.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

# * *
Ковдорскому горм.олоко- 

за-воду: грузчики (мужчины 
лети» (19). 19— 20 ноября —  «Ког в и женщины), сантехники,

24 ноября — Дискотека, мешке» ( 13, 15, 17, 19^ 21). электрослесари 
«Современная трагедия ци
вилизации» (20).

25 ноября —  Клуб поэзии 
«Творчество Межелайтиса»
(17).

нок. Порода —  черный пу
дель.
- Просим сообщить по. ад

ресу; ул. Зеленая, 13— 60, 
Лобковым.

Этот номер газеты в тилогра- 
уоорщнцы фин «Кандалакшский комму-

21— 25 ноября —  «Пого- цехов И бытовых помете- ЧИСТ» набирали линотипистки 
ворим, брат...», в двух сери- ний, хладосдатчикн, мойщи- ц, и ,П0 м н д ° НЛ “1 0Т й11' п 
ях (12. 15. 18-15. 9 11 93.гп* КИ. ж ?й л й ..|7 Г  1е,Р" ? ааЯХ (12, 15, 18-15, 21), 23-ГО: КН. Ж  ХРАПИ НА, клише нарезал
(12. 18-15, 21); 24-го: 11, Обращаться на чилокоза- в- А- га л ь ц е в , печатал на14.30 1Я.1Ч 9 П  о я7; г  , Mu*iuftiud ротационной машине Ю. Н.то-ои, то-10, вод, 2-ой этаж. ннршинин
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Ддрес редакции; 184140, Мурманская обл., Ковдор, ул. Парковая, 56 (2-й этаж ). Тел. 81-57, 81-52. Индекс 52,873, Тир, 5.200. Тип. «Кандалакшский коммунист» 1979 г. Зак, ? 7 Ц
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ф  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф

Слесарь ремонтной служ 
бы хвостового хозяйства 
обогатительного комплекса 
Николай Николаевич Кус
ков неоднократно в этом 
году признавался лучшим 
по профессии 1на участке. 
Он отлично знает техноло
гическое оборудование на
сосных, и это позволяет 
ему на ремонте значительно 
сокращать время простоя 
насосов.

Коммунисты участка из
брали Николая Николаеви
ча Кускова партгрупоргом. 
А его портрет — на Гале
рее Трудовой Славы комби
ната,.

Слишком
много
отстающих
П роф ком  Ковдорокого 

ГО К а рассм отрел итоги со
циалистического соревнова
ния коллективов цехов ко м 
бината за  октябрь.

. З а  .невыполнение осшов- 
ных производственны х по

казателей  с рассмотрения 
сняты  коллективы  рудника 
«Ж елезны й», цеха техноло
гического транспорта, обо
гатительного комплекса.

По второй группе цехов 
первое место с вручением 
переходящ его К расного зн а 
мени присуж дено коллекти
ву ж илищ но-коммун ального 
управления, по третьей — 
отдела технического конт
роля. Отмечена хорош ая 
работа коллективов ремонт

но-механического цеха у 
энергоцеха.

З а  рост наруш ений об 
щ ествеяного порядка с р ас 
смотрения были сняты  ко л 
лективы: электроцеха, цеха 
КИ П  и А и цеха заводских 
лабораторий.

П роф ком обратил внима 
ние на неудовлетворитель
ную работу коллективов 
рудника «Ж елезны й» и цеха 
технологического траяспор 
та.

ф  СТРОЙКА ф

В АВАНГАРДЕ
П одведены  итоги сорев

нования бригад треста 
«К овдорстрой» на пусковых 
объектах.

Среди к о м  п. л  е  к  с  и  ы х 
бригад  впереди м онтаж ники 
В. И. Г орш кова из СМУ-1 
(М ОФ, 126;7 процента). 
Среди специализированны х 
— ш тукатуры -м аляры  Г. В. 
Б е с т у ж е в о й  из СУ-4 
(К С М Д , 110 процентов). 

Н а  подряде —  бригады 
В. И. Ры лева (СМ У-2) и 
Е. А. Рогова (СМ У -1).

На 132 процента вы пол
нил задание маш инист экс
кав ато р а  А. П. Тутов на 
пульповодах, на 126 про
центов — бульдозерист М. Д. 
Кульчинокий. П обедителя
ми признаны  так ж е  эки паж  
водителей З И Л -135  в соста
ве: В. А. Попов и В. А. Н и 
китин, эки паж  ГАЗ-53А в 
составе: Б . М. Ш умилов и 
Р. С. Ш акиров.

Среди субподрядчиков: 
первое место у  бригады 
В. И. К левцовой — «Мон- 
таж терм оизделия»  (БМ ТС, 
190 процентов).

Л. ОБОЗНАЯ, 
инженер ОТиЗа тре
ста «Ковдорстрой».

Опаздываем!
Б р и гада  м онтаж ников из 

М ур м аиского стр о ительног о 
управления к работам  на 
котельной приступила с опо
зданием . Но с первых ж е 
дней работы  м онтаж ников 
стало  ясно, что задер ж ки  с 
их стороны н,е будет. Б р и 
гадир В. А. М ерешкин о б ъ 
яснил воем, что котельная 
долж на быть сдана в м ак
симально сж аты е сроки. 
GaiM бригадир зад ал  отлич
ный тон в работе. И  по в е 
черам, и в субботние дни 
м ож но было видеть м он
таж ников в котельной. 6 сен
тября  был закончен м онтаж  
котла. А потом, закончив 
его  опрессовку, с первого 
предъявления сдали технад
зору.

Словом, напряж ение, н а 
грузка не сказы вается  на 
качестве ,м « т а ж н ы х  работ. 
Сейчас м онтаж ники у ста 
навливаю т вентиляторы : Д о 
полнительно в бригаду 
приехали еще 5 человек. 
Т ак что и темпы у м о н таж 
ников ещ е более возрастут. 
К тому ж е  еж едневно мон
таж никам  и строителям по
м огаю т ш ефы из К овдор-

сиого ГО К а.
В помещ ении котельной 

строители начади настилать 
плиткой полы. М онтаж ники 
готовят нестандартное обо
рудование на второй котел, 
Сейчас зад ер ж к а  вы ш ла с 
обм уровкой первого котла. 
О бм уровку начали, а к и р 
пича не хватает.

П о-преж нем у претензии 
к строителям  СУ-5. О ткры 
та теплотрасса. Уложены 
трубы в транш еи, но они да 
ж е  не сварены. То есть, не 
готовы. Сейчас вообщ е 
бригаду  сняли, и никакие 
работы  по м онтаж у тепло
трассы не ведутся. Вообщ е 
организация труда  у строи
телей из СУ-5 ж елает  быть 
лучшей. То нет сварщ ика, то 
есть сварщ ик, нет сварочно
го м атериала. Н ет надобно
сти, говорить о том, к ак  н у ж 
ны  теплосети, ведь готовит
ся к сдаче новый ж илой дом.

З ад ер ж и вается  и м онтаж  
контрольно - измерительных 
приборов.

А. НОСКО, 
теплотехник подсобно
го хозяйства ОРСа 

>■ Ковдорского ГОКа.

На завершающем этапе наладка оборудования в цехах гормолокозавода. Послед
ние приготовления идут в компрессорном /отделении.

Ф ото В. И оаким  иди.

фПРОПАГАНДИСТЫ ф

За активность  
каждого

П рош ло несколько за н я 
тий во всех звеньях п ар 
тийной, комсомольской, эк о 
номической учебы в цехах 
и подразделениях  ГОКа 
«К овдорслю да». М ож но 
сделать первые выводы.

Н есколько лет в ш колах 
экономического всеобуча 
преподаю т А. Е. Ефимов^ 
М. С. Я ценко, в теоретиче
ских сем инарах — пропа
гандисты  с большим ста-1 
ж ем  Е. А. П оловичев, П. И. 
С м оляк и другие. К ак и в 
прош лом году, к методике 
их работы  со стороны м е
тодического совета никаких 
претензий. Зан я ти я  прохо
д я т  активно, посещ аемость 
выоокая. М атериал  зак р еп 
лен на конкретны х ф актах, 
интересных примерах. Н а 
занятиях  у  А. Е. Е ф им ова и 
М. С. Я ценко всегда мож но 
у знать о новостях произ
водства, об опыте работы  
лучш их коллективов. В з а 
висимости от того, какую  
тем у изучаю т слуш атели.

У ж е сейчас стало  ясно, 
что один из недостатков 
пропагандистской работы  в 
ш колах коммунистического 
труда — слабая  методика 
преподавания. Н е на д о л ж 
ном уровне проходят за н я 
тия в ш колах юомтруда на 
руднике «Риколатва». Там 
и в сети комсомольского по
литпросвещ ения низкая ус
певаемость. Хорошо, что 
в бюро В Л К С М  рудника 
заинтересовались этим в о 
просам, и сей чае приним а
ю т меры к тому, чтобы 
ож ивить работу пропаган
дистов комсомольского по
литпросвещ ения. А еще ком 
сомольцы рудника «Рико- 
латва»  м огут позаим ство
вать опыт пропагандистов 
комсомольской политсети у 
пропагандистов А. Ф. Голо- 
духиной, Н. М. М анаева и 
других.

Г. КОНДАУРОВА, 
заведующ ая кабине
том политпросвещения.

ф  РИТМ СМЕНЫ ф Ц  

ОПЫТ И СНОРОВКА
С трелки часов показы ва

ли половину восьмого, а в 
раском андировке участка 
суш ки апатита уж е собра
лись все работники мех- 
служ бы . ЗвенО под руковод
ством А. Е. Р айф е получи
ло задание вы полнить м он
т аж  площ адок обслуж и ва
ния. Р аб о та  закипела. Уже 
в 11 часов закончили под
готовку к м онтаж у пло
щ адки. И вдруг новое сроч
ное задание,

-  Срочно отгрузите от
работанны е рубаш ки с в а 
куумных фильтров.

О тгрузка их уж е подхо
дила к концу, как  снова по
ступил сигнал «SOS». А в а 
рийная ситуация. Выш ел из 
строя электродвигатель су
ш ильного барабан а  №  2. Не 
прош ло и часа, как  авария 
бы ла ликвидирована.

А. Е. Райф е, В. Ф. А ксе
нов, М. М. Агапов не но
вички. Все они в м ехслуж бе 
отработали  два  десятка 
лет. И предотвратили не 
одну аварийную  ситуацию. 
А в результате в каж дой  
смене оператор вы водит в 
ж урнале  в граф е выпуск 
апатитового концентрата—
105— 110 про центов.

В. НИКИФОРОВ, 
мастер участка сушки.

ф  ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ ф

Остановка—
за остановками

щтт,

14 ноября в исполкоме 
К овдорбкого горсовета со 
стоялось вы ездное за се д а 
ние секции транспорта и 
связи  пром ы ш ланио-транс
портного отдела К ировско
го горком а КПСС. Темой 
заседания бы ло состояние 
дорог на автобусны х м арш 
рутах . П редш ествовавш ая 
д вухдн евная проверка со
стояния дорог показала, 
что полож ение крайне не
благоприятное. К ак отме
тил инструктор промышлен- 
н о-тр  анстюр та  от о отдел а
горком а К П С С  И. А. Анку- 
шев, многие недостатки мо
гут послуж ить причиной не
счастных случаев. Н а ули
цах Л енина, Зеленой, П а р 
ковой — выбоины на про
езж ей  части дороги. Не вы 
правлен профиль дороги 
на улицах Строителей, К и
рова, Гоголя. Н еудовлетво
рительно содерж атся авто 
бусные марш руты  на по
селки Л ейпи, Енский, Слю 
да. Хозяйственны е руко
водители предприятий ие 
д е р ж ат  на контроле д оро
ги, связанны е с автобусны 
ми м арш рутам и. Р аб о тн и 
ки автоинспекции недоста
точно заботятся  о безопас
ности движ ения п ассаж и р 
ских автобусов, в частности 

не установлены  60 д о 
рож ны х знаков. Не обору
дованы  многие автобусны е 
остановки.

С тарш ий инспектор д о 
рож ного надзора В. Я. Ма- 
каренков подтвердил, что 
состояние дорог сказы вает
ся на безопасности д в и ж е
ния. В октябре в городе 
зарегистрировано четыре 
дорож но-транспортны х про
исш ествия. И среди причин 
не последнюю роль сы гра
ла запущ енность дорог.

В ы сказал претензии к хо
зяевам  дорог начальник ав- 
тобуаного парка М. Д . Иг
натенко. Н а каж дом  м арш 
р у те  (№  22, №  23, №  25, 
№  26) одни и те ж е  недо
статки: на многих останов
ках нет посадочных пло
щ адок, заездны х карм анов, . 
освещения. Зачастую  до р о 
ги не посыпаю тся.

П рош лрй весной, как  н а 
помнил председатель ис
полкома горсовета Н. П. 
Поздняков, очень много 
приш лось убирать грязи  с 
дорог. П оэтом у принято 
решение запретить посып
ку «хвостами». М ож но по
сыпать дороги только пес
ком. и не сплошь, а лишь 
н.а подъем ах, спусках, пово
ротах и автобусны х о ста
новках. К  тому ж е надо 
помнить, что закрепленная 
за предприятием улица — 
это не только проезж ая 
часть, но и тротуары  и а в 
тобусные остановки. З а  пре
делам и города на останов
к ах  долж ны  быть построе
ны павильоны  (в самом ж е 
городе их решено убрать).

В заседании участвовали

р ук вводите ли тра испорти ых 
подразделений предприя
тий. С них основной спрос 
за содерж ание в порядке 
дорог на автобусны х м арш 
рутах.

В цехе подготовки произ
водства КовДорокого ГО К а 
есть техника и все необхо
димое для -поддерж ания д о 
рог в порядке. И посы 
паю т дороги пеекотруски 
регулярно. Но главная бе
да — не вовремя. К акой эф 
фект, если дорогу на посе
лок Л ейпи посыпаю т в 11 
часов, а основные перевоз
ки -(в- том числе и п асса
ж ирские) — утром. Д л я  
н аведения порядка только 
и надо, что вы езж ать  з а 
благовременно.

Ц ех подготовки произ
водства отвечает за  авто 
бусный м арш рут №  25
(С лю дяная — Ц Т Т ). Но в 
цехе своеобразно  понимаю т 
ответственность: оставляю т 
без внимания улицу З ел е 
ную, оставляя  ее строите
лям, за  которы ми закреп ле
на улица, В тресте ж е  ссы 
лаю тся на то, что за м арш 
р у т  отвечает комбинат. Ав- 
тобуоные остановки, вы хо
дит, ничьи.

И еще одна претензия 
была к Ц П П . Н а конечной 
остановке автобуса у ко р 
пуса дробления есть п а 
вильон, но он находится 
через дорогу от остановки. 
Н о здесь, видимо, порядок 
будет наведен после окон
чания реконструкции корпу
са, так  как  направление До
роги еще изменится.

В автокодайве ком бината 
«К овдорслю да» ссы лаю тся 
на нехватку техники: имею- 
щиеад единицы обсл у ж и ва
ют еще и технологические 
дороги.

В ответ ж е  на замечание, 
что остановку автобуса 
№  22 у СУ-5 надо оборудо
вать согласно правилам , 
представители «Ковдорслю - 
ды» заявили, что поскольку 
остановкой пользую тся 
строители, а не рабочие 
рудника «Ковдор», то они 
не будут брать ее под конт
роль, а то и вовсе отменят.

В автотранспортной кон
торе треста «Ковдорстрой» 
есть машины для  посыпки 
дорог, но на линию их о т 
п равляет не адм инистрация 
АТК, а диспетчер треста. 
О тсю да и неувязки, когда 
автобусны й парк о б р ащ а
ется в автотранспортную  
контору по этом у вопросу.

На заседании был принят 
проект решения. Р у к о во ди 
телям  предприятий города 
надлеж и т р азр аб о тать  и 
принять к исполнению план 
мероприятий, улучш ить р а 
боту дорож ны х служ б. Гос- 
автаияспек'ции — усилить 
контроль за  безопасностью  
движ ения, установить недо
стаю щ ие дорож ны е знаки.

Кю вдорскаму ГОКу, о т 
ветственному за м арш рут 
№  25, необходимо оборудо
вать остановки: «Книжный 
магазин», «ОРС», «ТЭЦ», 
«ЦТТ». ГО К  «К овдорслю 
да* — м арш руты  №  22 и 
№  23, остановки: «Дом пио
неров», «С л  ю д  я  и  а я», 
«ВОФ», «СУ-5», рудник 
«Ковдор». Трест « К овдор - 
строй» — м арш рут №  26, 
остановки: «Ш кола №  17», 
управление «Ковдорсдю ды»,
«УМС», «АТК».



От мала 
до велика

О рганизация Всероосий 
окого общ ества охраны  при 
роды  действует в К овдоре 
уж е  много лет. В оэглавля 
ет организацию  председа
тель исполкома горсовета 
Н. П. П оздняков. С екретарь 
— М. И. Я ковлев, казначей 
ство поручено А. Ф. Кур 
манка свой, а всего в соста
ве президиум а 29 человек. 
Все построено на общ ест
венных началах, в свобод
ное от работы  время. В го 
роде 5.000 человек явл яю т
ся членами общ ества. Все 
предприятия города я в л я 
ю тся юол лекти иными чле
нами общ ества охраны при
роды.

П равда , в этом году не
много- запоздали  со взн о са
ми1 на самы х крупных пред
приятиях К овдара, но я н а 
деюсь, что до 10 декабря 
эти вопросы разреш ат как 

, в . Ковдорском ГОКе, так  и 
в тресте «К овдорртрой», 
ГО Ке «К овдорслю да».

С ам ая активная деятел ь
ность развернута, конечно, 
в ш колах. Ю ные друзья  
природы озеленяю т к л ас 
сные кабинеты , коридоры 
ш кол и околош кольные 
территории.

В ш коле №  23 круж ок 
лесничества стал  призером 
в областны х соревнованиях 
и награж ден  грамотой. Во 
всех ш калах  действует « З е 
леный патруль». М ож но о т 
метить энтузиастов — учи
телей-биологов Е. П. Д а н и 
лову из 23 ш колы и Н. А. 
Л укьянову  (ш кола №  17).

12 ноября в сем надцатой 
ш коле проводилась то р ж е
ственная линейка 4 к л ас 
са «В». Ученики в п а р ад 
ной форме вы строились в 
шеренгу. С тарш ие ш коль
ники, уж е  члены общ ества 
охраны  природы, вручали в 
торж ественной обстановке 
членские билеты и значки 
начинающим;. Р еб ята  тор
ж ественно обещ али беречь 
и лю бить лес, цветы, ж и во т
ных, всю окруж аю щ ую  нас 
природу. В конце линейки 
ш кольники опели песни о 
ж ивотных и птицах. С 
вступлением детей -поздра- 
в я у ш  учителя, директор 
школы, шефы и зам ести 
тель начальника областно
го управления по охране 
природы И. Г. Дульнев.' 
Здесь же, на линейке, бй ла  
вручена П очетная грам ота 
Н. А. Л укьяновой  за  воспи
тание юных членов общ ест
ва.

Т. КОСТРОМИТИНА,
инструктор Всероссий
ского общества охра
ны природы в г. Ков
доре.

Нет 
возможности

В «Рудном  К овдоре» от 
16 ноября бы ла опублико
ван а  зам етка, Е. Бородина 
«Вместо бубликов и б а р а 
нок». В ней автор отмечал, 
что с прилавков магазинов 
исчезли булочки, м ало по
ступает батонов.

На запрос редакции отве
чает заместитель начальни
ка ОРСа по общественному 
питанию Э. Р. Гладышева:

—  Б атан ы  вы пекаем  в 
таком  количестве, сколько 
указан о  в заявке  от м агази 
нов. .Булочку сдобную  вы 
пекаем редко. П отребности 
на хлебобулочные изделия 
увеличиваю тся, а мощности 
хл еб озавод а  прежние. З а 
вод не расш ирился, и пека
ри работаю т « а  старом 
оборудования. В сутки вы 
пекаем 8,5 тонны только 
хлеба. .Выпевать сдоб|ные 
булочки , просто нет во з
мож ности.

загар
В осенне-зимний, весен 

не-зимнин периоды как  у 
детей, так  и у взрослых 
особенно в условиях З а п о 
лярья , развивается  «сол
нечное голодание». Это дей
ствует на организм  в це
лом и повышение чувстви
тельности кож и к у л ьтр а 
фиолетовы м лучам  (осо
бенно у тех, кто  не в ы езж а
ет в летнее врем я на юг и 
ж ивет на севере более 6 
лет). Д ети , родивш иеся в 
эти периоды, .чаще болеют 
рахитом, у них так ж е  з а 
медлен процесс о б р азо в а 
ния костей.

Такую  недостачу солнеч
ных лучей мож но воспол
нить искусственным о блу
чением. Д ети  детских с а 
дов, ш кол наш его города 
постоянно в такие периоды 
года «загораю т» под л у ч а 
ми кварцевы х установок. 
Т акое кварцевание приме
няется в комплексе с при
емом поливитаминов, глю- 
м аната кальция. Б удущ ие 
матери такж е  получаю т не
обходимы й курс кварцева- 
ния.

В ноябре начнут действо
вать ф отарии в К овдор- 
оком ГОКе, ГО К е «Ков- 
дорслю да» и тресте «Ков- 
дарстрой». У ж е после 10 
сеансов улучш ается сам о 
чувствие, норм ализуется 
сон, внимание, аппетит, ис
чезаю т головные боли, 
улучш ается деятельность 
ды хательного аппарата, 
увеличивается мыш ечная 
сила, улучш ается коорди- - 
нация движ ений. В первую 
очередь п о д леж ат  кварце; 
вамию состоящ ие н,а ди с
пансерном учете и часто бо
леющ ие простудными за б о 
леваниям и. Н о некоторым 
лю дям УФО вообщ е не по
казано , поэтом у до  кварце- 
вания необходимо п о к азать
ся  врачу.

А. ТУРЧЕНКО, 
заведующ ая физиоте
рапевтическим отделе
нием.

Посуда  
бьется...

Ч итатель В. И. Суханов 
обратился в редакцию  с в о 
просом, почему молочная 
кухня требует от населения, 
получаю щ его молочные про
дукты  для  детей, стекло та
р у  в тройном разм ере.

Редакции  отвечает замес
титель главного врача Ков- 
дорской больницы Л. Н. Га- 
леницкая:

—  С получаю щ их пи та
тельные смеси в первый раз 
адм инистрация молочной 
кухни требует стеклотару 
в тройном разм ере в связи 

тем, что первую  порцию 
вы даю т ср азу  (в одну пор
цию банок), кефир готовит
ся на следую щ ий день, одна 
порция банок — на третий 
день (кефир вы дается д ву х 
дневный) и необходим а 
четвертая порция банок, ко
торая  моется .и стерилизу
ется, чтобы обеспечить бес
перебойную  вы дачу  кеф и
ра. Таким образом , адм и
нистрация молочной кухни 
вправе требовать тар у  в 
4 -кратном размере.

4-ю порцию банок адм и
нистрация молочной кухни 
г. Ков до р а  не требовала, 
этим объясняется недоста
ток стеклотары . Бой стекло
тары  в пределах допусти
мых норм списывается и 
контролируется централизо
ванной бухгалтерией. Но 
помимо этого ещ е получа
ется бой, не зависящ ий от 
работников кухни (при 
стерилизации в автоклаве и 
при мытье посуды ), поэто
му адм инистрация вы н уж 
дена еж ем есячно требовать 
дополнительную  тару.

Будьте 
здоровы!

О санкой принято н азы 
вать позу непринужденно 
стоящ его или сидящ его че
ловека. П равильная, хоро
ш ая осанка благодатно 
действует на здоровье и р а 
ботоспособность человека. 
К расоту и силу создаю т не 
только отточенные движ с 
ния, но и умение управлять 
телом. О санка формируется 
в процессе роста, развития, 
учебы, трудовой деятельн о
сти человека.

Н еправильная осанка з а 
трудняет деятельность всех 
внутренних органов и в 
первую  , очередь сердца и 
легких. При этом сокр ащ а
ется объем ды хательны х 
движ ений, уменьш ается 
ж изненная емкость легких, 
ды хание становится по
верхностным, сам очувствие 
ухудш ается.

Учебный год давн о  н а 
чался, но не во всех детских 
учреж дениях учтены в о з
растны е данные. М ебель ч а 
ще всего приходит одного- 
двух  разм еров, к  началу 
учебного года имеющуюся 
мебель н-e везде приспосо
били наращ иванием  или 
снижением высоты, в связи 
с чем дети дош кольны х уч
реж дени й  №  23, 22, 19 до 
сих пор не рассаж ены .

Н е с долж ны м  в зи м ан и 
ем к рассаж иванию  ш коль
ников относится адм инист
рация и медработники 
школ. В от ф акты : п о к аза 
тель понижения остроты 
зрения на 1.000 осмотрен
ных ш кольников вы сок — 
219,9, а среди д есяти клас
сников отмечается еж его д 
ный рост показателя. (Так, 
с 369,5 в 1977 году до 422,5 
в 1978 году). Н ет схем р ас 
саж и ван и я  учащ ихся н а 
чальных классов в ш колах 
п. Слю да и п. Риколатва.

Рабочие места в учеб
ных кабинетах за  первы 
ми и вторыми столами в 
любом ряду  отводятся 
ш кольникам  со значитель
ным снижением остроты 
слуха. Ш кольникам с пони
ж енной остротой зрения от
водят  рабочие места в р я 
ду  у  окна за первыми сто 
лами, где наиболее б лаго 
приятны е условия освещ е
ния естественным светом, 
если при этом ш кольник об
л ад ает  высоким ростом и 
ему необходимо поставить 
мебель больш их разм еров 
ближ е к доске, то ее следу
ет ставить только в первом 
или третьем рядах . Ш коль
никам с ревматическими з а 
болеваниями, склонным к 
Частым ангинам, рабочие 
места отводят дальш е от 
окон. Н е менее двух раз в 
год ш кольников, сидящ их в 
перйом и третьем рядах , ме
няю т местами, не наруш ая 
соответствия разм еров м е
бели их росту. Стол учите
ля располагается  у перво
го ряда  ученических столов, 
размещ енны х у наруж ной 
стены.

Н аруш ение правильной 
осанки м ож ет быть резуль
татом  продолж ительной, 
притом однообразной р аб о 
ты, когда возникает утом ле
ние. Ч тобы  снять утом ле
ние, достаточно изменить 
вид работы  или провести 
ф изкультпаузу.

Родители долж ны  вы де
лить ребенку для приготов
ления уроков, чтения, рисо
вания удобное и хорош о ос
вещ енное место. Во время 
занятий  не следует его ни
чем отвлекать и меш ать 
ему. Н еобходим о предупре
дить наруш ение осанки, бо
роться против вредных при
вычек: ходьбы с низко опу
щенной головой и плечами, 
чтением и- рисованием леж а 
в постели, неправильным 
сидением за столом.

Л. ПЕТЕШ ОВА, 
помощник санитарно
го врача СЭС.

Спортивный вечер коллектива физкультурников обогатительного комплекса стал 
своего рода отчетом за прошедший год. Более 300 человек в этом сезоне регулярно вы
ходили на старты соревнований.

На снимке: спортсменов комплекса приветствуют юные гимнастки. Их выступление 
еще одно напоминание: следующий год — олимпийский.

Ф ото Н. Ганиевой.

На шахматных 
перекрестках

В пятом туре чемпиона
та города следует отметить 
псфеду В. М асаева н ад  М. 
Д обровы м  в красивом ком 

бинационном стиле.
После четырех боевых 

туров следую щ ие два  про
шли менее упорно. У част
ники попадали в дебютные 
лоаутш и.

Д л я  ш кольников настала 
пора «Белой ладьи». Ш ефам 
с  предприятий надо про
вести в каж до й  ш коле т у р 
нир для  учащ ихся 4— 7 
классов. В составе ком анд 
долж но быть 4 мальчика и 
девочка. П обедители ш коль
ных соревнований вы ступят

в городском турнире, в Д о 
ме пионеров с 20 по 24 д е 
кабря. Все таблицы ш коль
ных турниров надо пред- 
ставить в городскую  ф еде
рацию  ш ахм ат.

А чемпиону города В. Та 
раоову вскоре предстоит 
выступить в первенстве об
ластного совета Д С О  
«Труд»,

В. ЗУБАТЕНКО, 
судья по шахматам 
1 категории.

В округ
книги

15 ноября в М оскве о т 
кры лся второй съезд  кни
голюбов страны. П ять лет 
н азад  было создано  Всесо
юзное добровольное общ е
ство лю бителей мнит, в 
рядах  которого сегодня н а 
считы вается 10 миллионов 
человек.

Трн года на К овдорокой 
ТЭ Ц  сущ ествует первичная 
организация лю бителей кни
ги, в задачи  которой входит 
пропаганда и распростра
нение книг как  худо ж ест
венной литературы , так  и 
технической, и политиче
ской.

З а  прош едш ее врем я н а 
ш а первичная организация 
органи зовала несколько 
книж ных вы ставок, посвя
щ енных энам епательн ым 
датам  в ж изни страны: 
«К онституция СССР»,
«День космо и а в т и к и». 
«Д ень победы», «Великий 
Октябрь». В ближ айш ее 
врем я планируется вы став 
к а  на тему «Энергетика 
СССР», а к 110-й годовщ и
не оо дн я рож дении В. И. 
Л енина —  «В. И. Л енин в 
литературе». О борудован 
стенд «Окно в мир» с м а
териалам и о книж ных но
винках, выш едш их из пе
чати подписных изданиях, 
справочны й 'м атер и ал , ве 
дется раздел  «Книга — 
почтой». Кроме того,, п р ак
тикуется обмен книгами, 

лены первичной о ргани за
ции пользую тся книгами из 
личных библиотек . коллег 
по работе. А ктивистами 
здесь являю тся А. А. Савое- 
ва, Г. Ф. А стахова, В. Ф. 
Л огинов, А. А. М алинин.

П ока наш а первичная ор 
ганизация входит в подчи
нение А патитскоро город
ского общ ества книголюбов. 
Но, дум ается, что уж е д а в 
но пора создать подобное 
общ ество и в Ковдоре, где 
лю бителей книги довольно 
много:

В. ДА Н И Л О В,
председатель первич
ной организации д о
бровольного общества 
книголюбов Ковдор- 
ской ТЭЦ.

За редактора 
Т. САПРОНОВА.

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
23 ноября — М еж ду н а

родном у году ребенка по
свящ ается: концерт учащ их
ся детской музы кальной 
ш колы «Ж ивет на всей п л а 
нете народ счастливый — 
дети!» (19).

24 ноября — Д искотека 
«Современная трагедия ци
вилизации» (19).

25 ноября — К луб по
эзии. «Творчество Меже- 
лайтиса» (17).

28 .«ноября — Университет 
общ ественно - политических 
знаний для наставников.
Л екция «О браз жизни, р о ж 
денный О ктябрем» (17),
учебный комбинат.

30 ноября — Университет 
правовы х знаний для  чле
нов товарищ еских судов. 
Л екция: «Основные принци
пы трудового зак о н о д а 
тельства» (17);- II тур об
ластного смотра худож ест
венной сам одеятельности 
м еталлургической пром ы ш 
ленности (19).

1, 2 декаб ря  — Танце
вальны е вечера (20). 

К И Н О :
24 ноября — «Ночи и 

дни», в двух сериях (14, 
16-30).

25 ноября — «В триде
вятом царстве» (12-30); 
«На новом месте» (14, 16, 
18).

27 ноября — «Мачеха 
Саманишвили» (17).

29 ноября — «Прощай, 
полицейский» (17, 19, 21).

30 ноября — «Рекс-меч- 
татель» (10-40).

2 декаб ря  — «Любовь и 
ярость» (14, 16, 18).

В КИНОТЕАТРЕ! 
«ЮНОСТЬ»

21—25 ноября — «П ого
ворим, брат...», в двух сери
ях (21— 22— 25-го: 12, 15, 
18-15, 21; 23-го: 12, 18-15, 
21; 24-го: И , 13-30, 18-15, 
21 ).

23 ноября — «Три дня 
В и к т о р а  , Чернышова» 
(14-30); «Дерзайте, вы та
лантливы!», докум енталь- 
»ы й фильм (16-30).

24 ноября — К инолекточ 
рий для родителей «Готовь
те ребенка к детском у с а 
ду» — «День ребенка», 
«Растет Аленка» (16).

26—27 ноября — «Когда 
я стану великаном» (26-го: 
13, 17, 19, 21; 27-го; 13, 15, 
17, 19, 21).

28 ноября — 2 д ек аб р я— 
«Баламут» (28— 29-го: 13, 
1 5 ,1 7 ,1 9 ,2 1 ) .

ДЛЯ ВАС, 
КНИГОЛЮБЫ!

24—25 ноября городская 
библиотека JMV 1 (К ом со
м ольская, 3) приглаш ает 
читателей и ж елаю щ их по
лучить информацию  о но
вых книгах на '  просмотр- 
вы ставку поступивш их за 
последние два м есяца но
вых книг.

+
ШЕЙТЕ У НАС

В ателье горбы ткомбина- 
та принимаю тся заказы  на 
пошив женской галантереи. 
З ак азы  изготавливаю тся из 
м атериала заказчика и 
ателье. В- ателье имеются 
м атериалы  — м адаполам  и 
бязь.

.В озобновлен прием з а к а 
зов на верхнюю ж енскую  
одеж ду.

ТРЕБУЮТСЯ! 
ТРЕБУЮТСЯ!

Ц еху подготовки произ
водства К овдорокого ГОКа 
на постоянную  работу — 
слесари по ремонту бульдо- 
зеров( 3— 5 р азр яд о в ), сле
сари по ремонту оборудова
ния (гараж н ого  и складов 
ГС М ), автослесари, авто
крановщики, сторожа в га
раж, аккумуляторщик, элек
трослесари, сантехник.

О бращ аться по телефону:
88-83, 87-52.

*  *  *

К овдорокому участку 
«П ром вентиляция» на по
стоянную  работу слесари по 
монтажу систем вентиля
ции и кондиционирования 
воздуха. О плата труда 
сдельно - премиальная. О б
ращ аться по адресу: г. Кон
дор, «П ромвентиляция», тел. 
81-92.

Этот но м ер  г а з е т ы  в т и п о г р а 
ф ии « К а н д а л а к ш с к и й  к о м м у 
нист» н а б и р а л а  л и н о т и и и с т к а  
М. П. К О Н О В А Л О В А ,  в е р с т а л а  
М. М. С О Л О В Ь Е В А ,  к л и ш е  н а 
р е з а л  В. А. Г А Л Ь Ц Е В ,  п е ч а т а 
л а  на  п л о с к о п е ч а т н о й  м а ш и н е  
Р. Я. С О Б О Л Е В А .

+  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН + ! !♦  СОВЕТУЮ  ♦ i +  ПРЕДЛАГАЮ  ♦ : ДАЕМ СПРАВКУ О ДАЕМ СПРАВКУ +■
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Сообщение о работе но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС 11979 год) совпало с 
началом кампании по при
нятию социалистических 
обязательств на 1980 год. В 
цехах и подразделениях 
Ковдорского ГОКа, на дру
гих предприятия города со
стоялись рабочие собрания, 
на которых были еще и 
•щ е раз взвешены возмож
ности рабочих, бригад, смен 
в успешном завершении 
плана 1980 года — завер
шающего года пятилетки.

— В речи на Пленуме Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Леонида И л ь и ч а  
Брежнева, — сказал, вы
ступая перед товарищами 
по работе, коммунист стар
ший* машинист бурового 
станка рудника «Железный» 
Н. П. Дранчак, — много 
внимания уделено разви
тию черной металлургии. А 
оно немыслимо без увели
чения сырьевой базы. Пот
ребители ждут наш ковдор- 
ский железный концентрат. 
И чем больше мы пробу
рим метров взрывных сква
жин, чем больше машинис
ты экскаваторов нагрузят, а 
водители самосвалов выве
зут руды и вскрыши, тем 
весомее будет наш ответ на 
призыв партии.

22 ноября на Всесоюзной ударной комсомольской стройке в Ковдоре побывали ми- 
дестр черной металлургии СССР И. II. Казанец, его заместитель В. С. Виноградов, 
заместитель министра строительства предприятий тяжелой индустрии СССР Герой Со
циалистического Труда М. И. Почкайлов, начальник «Главметаллургмонтажа» Мини
стерства монтажных и Специальных работ В. Г1. Мардашов, секретарь обкома КПСС 
В. Ф. Романенко, начальник «Главмурмаисксгроя» Н. Е. Момот, заведующий отделом 
строительства обкома КПСС В. И. Горячкин и первый секретарь Кировского горкома 
КПСС П. Н. Якимов.

Министр черной металлургии СССР И. П. Казанец познакомился с ходом строи
тельства объектов 1979 года, принял участие в обсуждении задач стройки на 1980 год. 
На совещании в управлении Ковдорского ГОКа министр уделил особое внимание пла
нам коллектива на 1980 год, разбору экономических показателей комбината и поставил 
задачу добиться того, чтобы в ближайшие годы Ковдорский ГОК вновь стал рента
бельным предприятием.

На снимке — знакомство со стройкой. Третий слева — министр черной металлур
гии СССР Иван Павлович Казанец.

Фото Н. Ганиевой.

ф  ЛИДЕРЫ РАБОЧЕЙ НЕДЕЛИ ф

бригада 
В. И, Р ы л ев а

Комплексная бригада Вик
тора Ивановича Рылева из 
СМУ-2 за прошедшую неде
лю на корпусе крупного 
дробления № 2 справилась 
с заданием на 132 процен
та.

Слово бригадиру:
г— По обязательствам 

сдать корпус крупного дро
бления должны к 25 декаб
ря. Сроки реальные, особен
но учитываю деловую ат
мосферу на стройке в пус
ковой период.

В комплексной бригаде 
S3 человека. Это уже здесь, 
на, объекте, увеличили чис
ленность. А в ноябре рядом 
с .нами трудилась еще и 
бригада Е. А. Рогова.

В бригаде плотники, бе
тонщики, сварщики, монтаж
ники. Задание довольно 
сложное: построить бункер. 
Сложно, потому что арма
туру нужно укладывать по 
конусу/ а не пол прямыми 
углами.

— За счет чего бригада 
каждую неделю перевыпол
няет задание?

— Ежесменно стараемся 
сделать больше, работаем в 
две смены. Одну возглав
ляю я, другую — замести
тель бригадира Ю. И. Шур. 
гадин. Основное, что требу-

р т с я  нам для бесперебойной 
работы, — это краны. Их на 
площадке два. А ведь они 
нужны не только строите
лям.

До конфликтов не дохо
дит. Но фундаменты были 
готовы еще летом, многое 
из конструкций и , оборудо
вания можно было ставить. 
А монтажники только сей
час приступили. И краны 
занимают, и создают тесно
ту. Предназначенное для 
ек л а даров а н и я' а р м а ту р ы— 
300 гони — место заняли 
колонны. Надо монтажни
кам затащйть дробилку, 
командуют: убирайте ваши 
материалы. Это все отвле
кает. Но создали запас .ра
бот, не зависящих от меха
низмов.

Убеждать беречь минуту 
не приходится. Коллектив 
сознательный. В каждом 
звене есть квалифицирован 
ные строители, инициатив
ные рабочие. Такие, как 
опытные А .. Ф. Павлов, 
плотник, или Р. Т. Маликов, 
бетонщик. Да и молодые — 
плотник Е. Филатов, напри
мер.

Вопросы задавал 
Е. ТРУБИМ

*  *  *

На снимке: Виктор И ва
нович Рылев.

Фото Е Генич

КОНКУРС

Памятный
з н а к

Ковдорскнй исполком го
родского Совета ‘утвердил 
положение об открытом 
конкурсе проектов памятно
го знака при вьезде в го
род. Знак предполагается 
установить в полосе между 
авто- и железной дорогой, 
в районе переезда, по доро
ге в аэропорт.

Памятный знак должен 
отразить специфику нашего 
ссвернрго города с разви
вающейся горнодобываю
щей промышленностью, бьнь 
лаконичным по форме, тех
нологически простым и эко
номичным в изготовлении. 
В конструктивном решении 
и отделке желательно пре- 
дус м огреть использов анне 
м естн ы х м а те р и а л о в. П р и
разработке композиции сле
дует учесть, что знак одно* 
в-рем е н н о гкр о см а три в а ется 
как со стороны автомобиль
ной, так и со стороны же
лезной дорог.

Конкурсные эскизы необ
ходимо представить в гор
исполком до I февраля 1980 
года, на планшетах или 
листах бумаги размером 
50 на 50 сантиметров (ж е
лательно и изготовление 
макета). На эскизах указы
вается девиз, а в закрытом 
конверте — имя, отчество и 
фамилия автора и его до
машний адрес.
( По проекту, который бу

дет признан лучшим, будет 
изготовлен памятный знак, 
призеры конкурса будут 
поощрены подарками.

Исполком горсовета обра
щается к руководителям 
партийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций 
городских предприятий с 
просьбой о к а за в  содейст
вие в организации и прове
дении конкурса.

Бульдозерист
Исполнилось ровно двад

цать лет беспрерывной ра
боты бульдозериста участка 
отвальио-дорожных работ 
рудника «Железный» Евге
ния Владимировича Левшм- 
на. Евгений Владимирович 
—■ живая история рудника. 
Именно он был одним из 
тех, кто заставил сопку от
крыть свои богатства.

Коллектив участка от
вально-дорожных работ сер
дечно поздравил юбиляра 
со знаменательной датой. 
Пришли поздравить кадро
вого рабочего н буровики. 
Восемнадцать лет работает 
Евгений Владимирович в 
контакте с буровым участ
ком, готовит площадки под 
бурение. Сердечно поблаго
дарили юбиляра за долго
летний и безупречный труд 
начальник бурового участка 
В. М. Абрамов, старшие ма
шинисты А. И. Вертебный, 
Н. П. Дранчак, машйнист-

Участку поручили изгото
вить футеровку для дро
билки корпуса крупного 

дробления Л‘а 2. Заказ по
лучили 16 ноября и в этот 
же день приступили к зато 
товке деталей Объект пус
ковой, мы Понимаем, что 
йремя не ждет. Создали 
группу слесарей, которая 
специально занята только 
изготовлением заготово к. 
Обшивку бункера изготов
ляем из листового железа 
толщиной 150 миллиметров, 
сверлят сверловщики с ме
ханического участка. К ка
честву работы слесарей нет 
претензий. Правда, с черте
жами вышла небольшая не
увязка. Их пришлось еще 
раз откорректировать стро
ителям треста «Ко-вдор- 
строй». Слесари работают в 
темпе. Достаточно сказать, 
что сменное задание он-и пе
ревыполняют на 20—30 про
центов. Так что строителей 
не задержим.

А. ФОМЧЕНКОВ, 
начальник сборо-раз- 
борочного участка ре- 
монгно - механическо
го цеха.* * *

В плане на ноябрь запи
сано: изготовить два типа 
пылеуловителей коагуляци
онных. Три из них для чет
вертой секции МОФ, два 
других на корпус средне

мелкого дробления, три ус
тановки ПУ— № 6 для кор
пусов крупного и средне
мелкого дробления и 8 
комплектов скребков для 
очисти  ленты опять же 
для четвертой секции МОФ. 
Задание большое.

Прежде, чем приступить к 
его выполнению, уточнили 
очередность. В первую оче
редь приступили к пылеуло
вителям коагуляционным, 
три но них типа КМП-2,5 
уже готовы. Выполняет это 
отв-етет венное з а д а н и е  
бригада слесарей-котелыци- 
ков во главе с Г. С. Бука- 
тенко. Дело спорится, по
добные заказы они выпол
няли, с чертежами хороню 
знакомы. Вчера, например, 
выполнили задание на 150 
процентов, Механический 
участок своевременно по
ставляет фланцы,, форсунки, 
шарниры.

Отлично работают слеса
ри 10. Н. Пинчуков. Д. А. 
Андреев, М. Ф. Дерюга. Г С. 
Букатенко. Не было не
сколько дней листового же
леза. Но это не скажется на 
сроках выполнении заказа. 
Выдадим все в срок, как а 
предписано.

В. АБРАМОВ, 
начальник участка ме
таллоконструкций ре- 
монтно - механическо
го цеха.

инструктор С. С. Тихомиров.
Грамоты, подарки, добрые 

слова, И все-таки ж аль, что 
чествование ветерана про
шло в узком кругу товари
щей по работе. Наверное, 
такие праздники нужно про
водить с участием всего 
коллектива рудника.

Н. ФРОЛОВ, 
профгрупорг участка 
ОДР,

Смотр сил
Закончились отчеты и вы

боры в первичных органи
зациях общества --Знание». 
На собраниях был сделан 
анализ работы, подведены 
итоги, прозвучала критика. 
Во многих первичных орга
низациях избран новый со
став бюро. Председателем 
п-е р видной о р г а ш 13 а ц и i i 
Ковдорского Т О К а избран 
В. А. Шапошников, ГОКа 
«Ковдо-рслюда» — О. В. Бе- 
легшов, треста «Ковдор- 
строй» — И. С. Сорокина,

=ф ДЕНЬ ЗА ДНЕМ ф

школы ,Na 17 — 3. М. Ка- 
чалвдша, школы № 18. -- 
Р. М. Яковлева, школы Mi 23 
— Л. В. Шульняева, город
ского отделения милиции —
В. IT. Морозов.

Пополнился новыми лек
торами отряд международ
ников, в 4979 году успешно 
закончили областную школу 
лектора - международника 
Я- Е. Магаршак, Г. А. Ню- 
ган-ен и А. Г. Федянин. Сей
час Ковдорская городская 
организация общества «Зна
ние» готовится к IV отчет
но-выборной конференции. 
Она нацелит лекторов и ор
ганизаторов актуально и 
своевременно вести лекци
онную пропаганду, глубже 
и обоснованнее разъяснять 
внешнюю и внутреннюю , по
литику партии, больше ра
ботать в молодежной ауди
тории.

М. ильютович,
ответственный секре
тарь правления город
ской организации об
щества «Знание».

ф  УЧЕБНЫЙ ЦЕХ ф

Кузницей кадров стали 
мастерские школы № 17 для 
ремонтно-механического це
ха комбината. Мастерские 
оборудованы совершенными 
станками: токарными, сле
сарными, сверлильными. В 
этом году здесь готовя г не 
только токарей, но и слеса
рей. А девочки старших 
классов изучают швейное 
дело в специально оборудо
ванном кабинете.

Фото Г Генич.

Пролетарии веек еграв, соединяйтесь!

РУДИЬШ
КОВАОР

ОРГАН ПАРТКО М А,
ДИРЕКЦИИ,
П РО Ф КО М А
И КОМ ИТЕТА ВЛКСМ
К О В Д О Р С К О ГО
ГО РН О -
О БО ГА ТИ ТЕЛ ЬН О ГО
КОМ БИ НАТА

ПЯТНИЦА,

30 ноября
1979 годя

№ 9 3 -9 4  (1171-1172) 
Цена 2 коп.

Газета издается 
с 21 июля 1962 года

ф  В НОМЕР! ф ' :
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в работе
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Все для пусковых
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БО ЕВО Й  ЛИ СТО К «РУД Н О ГО  К О ВД О РА »

З а д а ю т  т о н
Штаб ВУКС поддел итоги социалистического сорев

нования среди бригад строителей на пусковом комплек
се за три недели ноября.

Среди комплексных бригад первое место штаб при
судил бригаде В. И. Рылева из СМУ-2 (ККД-2, 132 про
цента задания). Второе место за бригадой М. Ф. Вар
ламова из СМУ-1 (КСМД, 125 процентов), третье — 
за бригадой Е. И. Рогова из СМУ-1 (ККД-2). Отмечена 
хорошая работа бригады В. И. Горшкова из СМУ-1.

Среди бригад субподрядных подразделений лучший 
показатель у  электромонтажников Е. А. Редозубова 
(«Срвзапэлектромоитаж», пульпам асоспая, 145,5 про
цента).

» Ореди победителей экипаж экскаватора Д. М. Тымко 
(У-Vfc, детсад №  32, 126 процентов).

Рассмотрены также итоги соревнования за неделю. 
Впереди комплексная бригада В. И. Горшкова (МОФ, 
135,6 процента), бригада плотников А. Д. Шальнева 
(дом №  32, 150 процентов). На подряде — комплексная 
бригада М. Ф. Варламова (КСМД, 122,4 процента). В 
этой бригаде особенно отличились В. А. Криволуцкий,
С. Ф. Грамотки, В. В. Дрокпн, Н. К. Викторчик.

В. АВЕРИН,
- * » начальник шгаба ВУКС.

’ *  *  *

В новом .вагончике штаба А как же первое место? 
ВУКС собрались впервые. Оно вызвало больше всего 
Вагончик — на горячей точ- споров. Дело r том. что по- 
хе, возле корпуса крупного казатели бригады В. И. Ры- 
дробления. И итоги впервые лева значительно выше, чем 
подводились в присутствии у остальных. Администра- 
бригадиров. Как показало ция треста рекомендовала 
эго, первое представитель- присудить бригаде первое 
дое подведение, процент место. По у штаба ВУКС 
еще не решает, надо еще был тревожный сигнал: про- 
и условия учитывать, в ка- гул. Мнения разделились, 
ких бригада такие показа- В том числе и у штаба с 
телм выдала. лостройкомом. Решайте,

На один процент (126 бригадиры:
Против 125) бригада Рогова В. И. Горшков: «Снять, 
опередила за три недели Меня за такие случаи не 
бригаду Варламова, обе прощали ни разу», 
претендовали на второе ме- Д. Ф. Годовашок: «Что
сто. I'lo бригадиры отдали- же, из-за одного ирогуль- 
таки предпочтение Вар л а- шика все тридцать человек, 
мову: нелегко было добить- что здорово поработали, 
ся такой высокой выработ- должны страдать?», 
т  на мелких, разиохарак- С. П. Рабков: «Заслужи- 
тарных работах. ла бригада первое место.

Призовых мест всего три. Зачем же три недели пере- 
Но нельзя, решили бригади- черкивать?». 
ры, не отметить и коллек- М. Ф. Варламов, «А по- 
ти>в В. И. Горшкова. Не чему для них исключение? 
просто «по дружбе», а ре- Снять надо», 
ально представляя, насколь- Но трево: а оказалась 
ко сложный и ответствен- ложной. Не было прогула, 
ный участок достался Горш- Но показательно, как близ- 
кову’ _  4 секция МОФ, и ко к сердцу принимают 
как достойно бригада справ- бригадиры вопросы еорев- 
ляется. нотация.

j$ T Ф ЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

Утро начинается вечером
Утренних раскомандиро

вок в бригаде не бывает, 
('.лишком много терялось бы 
времени,| если б каждый 
ждал задания от бригадира. 
Определяемся вечером, на
кануне.

Постоянных звеньев в 
бригаде нет, на каждую 
смену получаются новые 
сочетания — судя по объ
ему и характеру завтраш 
них дел разбиваю бригаду 
на группы.

Утром меня не ищут и не 
ждут. Потому что начинать 
смену мне приходится как 
бы с разведки: забежать ту
да, узнать то. Хотя бы се
годня, 28 ноября — прежде 
всего надо к аккумулятор
щикам, узнать, завезли ли

♦  ж и л ь е ”

Помощь 
делом

Сдать в эксплуатацию 
жилой дом в подсобном хо
зяйстве ОРСа Ковдорского 
ГОКа строители обещали к 
1 января 1980 года. Вышла 
задержка с ca-i i технически- 
ми работами. Тогда на Ков 
дорском ГОКе создали 
бригаду, которая ежеднев
но с 13 ноября выезжает в 
поселок Лейки. Для четкой 
организации труда бригаду 
из 18 человек разбили на 
группы. .

Обогатители уже полно
стью закончили монтаж си
стемы отопления в одном 
подъезде. Рабочие энерго
цеха во главе со старшим 
мастером В. А. Карпухи
ным смонтировали систему 
отопления во всех трех зак 
репленных за ними подъ
ездах дома и приступили к 
монтажу водопровода.

27 и 28 ноября с обога
тительного к-омплекоа при
слали 10 человек, Ж КУ от
командировало д о п о л н и 
тельно еще 5 человек. Рабо
тают на совесть. А'.ожно от
метить сварщиков А. И. 
Нестерова, В. А. Хрулева, 
сантехников Ю. А. Барано
ва, А. П. Клопчука, В. А. 
К а .та тина и других. Есть 
все возможности закончить 
полностью сантехническ и е 
работы к 20 декабря. Ос
тановка лишь за поставкой 
заготовок, оборудования, 
батарей от «СанТехмонта- 
жа».

В. КИРИЛЛОВ,
начальник эРергоцеха, 
ответственный за ра
боту бригады шефов.

свинцовые пластинки. Если 
завезли, то смена пойдет 
по основному намеченному 
варианту, а если нет— всту
пает в силу запасной. Потом 
зайти в вагончик, уточнить 
документацию. И за дело.

Вся беготня заняла пол
часа. Зашел в корпус ТЭЦ, 
мои ребята докладывают: 
закончили прокладку сило
вого кабеля на дымосос- 
вентилятор. Все верно, зна
ли, что делать, и делали.

За дальнейших ход сме
ны беспокоиться не прихо
дится. Все нам подадут, 
всем обеспечат. Говорю так 
уверенно, потому что на 
объекте сейчас чуть ли не 
лозунг: «Все для ГЭМа». 
Для нас, значит. Потому

что от нас зависит в дан
ный момент очень многое. 
Ну и мы стараемся, график 
выдерживаем. 1 декабря на 
пусковой котел можно бу
дет подавать напряжение, 
бригада «Гидроэлектромон
тажа» гарантирует.

Сегодня люди разбиты на 
три звена. Одно проклады
вает кабели, другое обвязы
вает аккумуляторную бата
рею. А третье монтирует ос
вещение. То самое, что ле
том мы же монтировали, а 
потом строители перебили. 
Зачем, спрашивается, мы 
делали, если знали, что 
здесь же предстоит строи
телям работать? Да, мы по 
графику.

График очень хорош, ког-

§ ♦  ТЭЦ! ТЭЦ! Т Э Ц !*

да он всеми соблюдается. 
Если нет, то все идет шиво
рот-навыворот. Вот мы вы
бились из графика на конту
рах заземления в КТП (из- 
за задержки с поставкой 
оборудования), а теперь ра
ботаем в помещениях КТП 
вместе с отделочниками.

Вот я сказал, что сейчас 
для бригады на объекте все 
условия созданы. А до это
го, с февраля начиная (как 
мы здесь) отношение было 
такое: «ГЭМ? Да им не к 
спеху, поважнее есть».

Но как бы то ни было, 
заканчиваем. Осталось про
ложить последние кабели, 
доо бв яз а ть д ы м ососы - ве нт и - 
ляторы. С пусковым 1 де
кабря рассчитаемся, а рабо
ту на объекте продолжим.

А. ШАНДОР, 
бригадир участка «Гид
роэлектромонтажа».

О б ъ е к т  к р а с е н  п у с к о м
Состоялась отчетно-выборная профсоюзная конфе

ренция тресте «Ковдорстрой». Приводим выдержки из 
постановления конференции с комментариями, взятыми 
из выступлений делегатов:
«Объединенному построй- теля1 трудовой дисциплины 

кому, всем профсоюзным и общественного порядка 
организациям и админи- не оставлять безнаказан- 
страции треста улучшить ным, создавать вокруг них 
организацию социалисгиче- нетерпимую обстановку», 
ского соревнования эа до- Коллектив треста уже се- 
срочное выполнение планов годна мог бы работать луч- 
чегвертого года и десятой те , если бы профсоюзные 
пятилетки в целом». организации подразделений

Особенно важны вопросы совместно с адмийист-раци- 
ооцввновамия на пусковом ей не допускали субьектив- 
юомплексе Ковдорского ных ошибок в воспитании 
ГОКа. где оно идет по и укреплении трудовой дис- 
примцилу «рабочей эстафе- ц-ипланы. Руководители ж а
ты». По итогам третьего дуются на текучку, а иару- 
кварталя коллектив СМУ-1 шителей текучка устраива- 
стал победителем ВсесоЮз- ет. За ,9 месяцев этого года 
кого соревнования, а брига- число прогулов возросло не 
да Е. И. Рогова замяла пер- полтора процента в сравне- 
вое место среди подрядных ним с тем же периодом про
бригад Мурманской обла- шлогр года. А „в таких ор- 
сто. • гамизацвях как СУ-5, УПТК,

Но были «лучам, когда АТК — н.а восемь процен- 
обязательсгва принимались тов. Резко ухудшилась ра- 
без изучения возможностей. бота комиссий по борьбе с 
Пример тому —- молокоза- пьянством и алкоголизмом 
вод. Обязательство сдать его в УМС, АТК, КПП. 
к 7 октября было сорвано, Можно отметить* что уж
ато упущение руководите- реплению диспдоплийы в 
лей СМУ-3 и треста, но и СУ-4 содействовал товар и- 
постройком не проконтроли- шее кий суд (йредеедатель 
ровал вовремя. Г. В. Бестужева). В тресте

Серьезные недостатки в много бригадиров и масге- 
наглядной агитации. На не- ров, которые являются' ни
которых объекта* висят ни стоящими воспитателями: 
к чему не обязывающие В. Н. Горшков (СМУ-1), 
плакаты с призывами «сдать Е- И. Рогов (СМУ-1), Т. П. 
в срок» — а срок давно Девятидова (СУ-4), В. Н. 
прошел (ТЭЦ, базисные Щербина (СМУ-3) и много
склады, КСМ Д). друга*.

* * » * *  »

«Усилить воспитательную «Добиться полного нмнол- 
работу. Ни одного наруши- нения комплексного плана

по охране труда и технике 
безопасности».

Ни один случай наруше
ния техники безопасности 
в подразделениях треста не 
остается без обсуждения на 
профсоюза ы х к оми тета х.
Много и полезно действуют 
более 30 общественных ин
спекторов по Т. Б. Среди 
них кузнец КГ1Г1 А. Сидо
ров, плотник СМУ-1 В. Та
ра барин.

Из мероприятий по, охра
не труда, за отчетный пери
од выполнены 968 полно
стью и 4 частично (или 99 
процентов). От работ с тя 
желыми и вредными усло
виями высвобождены 175 
человек, в том числе 40 
женщин. Введены новые 
формы контроля за техни
ке,й безопасности: оформля
ются карточки контрольных 
наблюдений.

Но не организована цент
рализованная стирка спец
одежды, ремонт обуви, не 
обеспечены вагончики су
шилками. Руководители 
СУ-4 и АТК не выполнили 
м ер овр и я тия комплексного” 
плана' и в этих подразделе
ниях резко возросло число 
простудных заболеваний. 
Постройкой строго спросил 
С этих руководителей. Но 
снижения заболеваемости 
нельзя добиться без улуч
шения работы комиссий соц
страха. "

*  *  *

Председателем объеди
ненного постройкома вновь 
избран А. И. Дробот, заме
стителем — Г. М. Миронов.

Без пересадни
Водитель БелАЗа-540 № 224 Султан Бесланович На- 

хушев первым среди водителей цеха технологического 
транспорта справился с заданием десятой пятилетки. 
23 ноября на его счету было 499.000 тонн перевезенной 
горной массы.

РИЗНАЮСЬ, больше событием. Притом обосно
ванным. А не так, как не
давно вышло у меня. Дали 
в экипаж молодого водите-

^  всего удовлетворен тем, 
что завершил выполнение 
задания пятилетки на ма
шине, пробег которой пере- ля, мне же никто слова не
валил за 300.000 километ
ров брз капитального ре
монта. Долг водителя — 
довести вверенный ему ав
томобиль до списания. Взять 
от техники все, что воз
можно. Каждый БелАЗ 
должен оправдать себя. А 
вот такие машины, как 
№  77 и № 78 ничего не да
ли. И спрос! эа это с водите
лей.

Включение в экипаж но
вого человека должно быть

т ш ор
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сказал заранее,- просто по
ставили перед фактом. Не 
представили старшему во
дителю, новичка, не поинте
ресовались, как мы срабо
таемся.

Водить большой автоса
мосвал непросто, необходи
мы многие навыки. У нас 
же спешат как можно ско
рее посадить нового челове
ка за руль: яодителей-то не 
хватает. Но стремление по
быстрее закрыть бреши при
водит в итоге к осложне
нию положения. С неболь
шим шоферским стажем 
(бывает — год, два) И не 
успевший изучить БелАЗ 
водитель калечит машину. 
Неудачи обескураживают 
его, и он уходит из цеха. И 
водителя недосчитываемся, 
и машина вышла из строя.

Инструктор ограничивает
ся обучением водителей на 
линии. Между тем, надо бы 
как можно основательнее 
инструктировать новичка 
на ремонте, где ближе все
го он знакомится с основ
ными узлами автомобиля. И 
не следует спешить отправ
лять его на линию, все рав
но отдача будет невелика. 
Вот изучит как следует ма
шину, получит хорошую ат
тестацию — тогда он дейст
вительно на линии нужен.

Расхолаживает и поверх
ностная проверка машины 
перед выходом. И в созна
нии водителя укладывается; 
можно ехать с неисправно
стями. Отсюда и сходы. 
Словно механики задались 
целью: выполнить заявку 
на выход, а не на смену. 
Получается, что количество 
вышедших в начале смены 
машин заведомо липовое. 
Молодых водителей это про
сто развращает.

Сход за сходом, и води
тель уже не заинтересован 
работать на линии, так как 
задолго до конца месяца 
знает, что плана не даст.

Отбивает настроение и та
кое явление: план спуска
ется па машину вне зависи
мости от ее пробега. И если 
водитель работает на но
вой машине, ему есть ре
зон опешить на лшию, он 
чувствует возможность 
оправиться с заданием. У 
водителя же старой маши
ны нет стимула покидать 
бокс.

Да, вое машины должны 
работать производительно. 
Но неравные условия труда 
еще больше увеличивают 
разницу в производительно
сти старых и новых машин. 
У нас же нет глубокого ре
монта. Только ТО-2. И уж 
совсем очевидно, что надо 
раз в месяц тщательно про
верять машину.

Кто как обращается с 
техникой — неизвестно. 
Взять хотя бы подведение 
итогов соревнования за зва
ние «Лучший по профессии» 
— сравнивают по голым 
цифрам, без учета состоя
ния автомобиля.

Увеличение пробега без 
капитального ремонта ни
как не вознаграждается. 
Премируются же экскава
торщики и буровики за эко
номию троса или долот. По
чему же заинтересовать во
дителя считается невыгод
ным?

Поскольку речь эашла о 
материальном факторе, то 
обращу внимание и на оп
лату труда. Мы, водители, 
считаем, что зарплата на
числяется вслепую. Путев
ки обрабатываются рае в 
месяц и уточняются по дан
ным маркшейдерских заме
ров. Единственный способ 
упорядочить оплату труда 
— путевки обрабатывать 
ежедневно. Иначе конфлик
ты будут продолжаться.

Трудным выдался , этот, 
год. И для меня, в част
ности, хотя и удалось до
срочно завершить пятилет
ку. Распался экипаж, пере- 
оелв на другие машины Ни
колай Куксов и Николай 
Чучук, которым в немалой 
степени обязан. Мой успех 
был бы невозможен без 
слаженности действий эки
пажа. Мы всегда понимали 
друг друга, согласовывали 
действия, регулировали. Та
кой пробег не накатаешь 
даж е с опытными водите
лями, ■ если не будет сла
женности.

Передовикам несладко, а 
что уже говорить обо всем 
коллективе? Для всех рабо
чих цеха год выдался тяж е
лым. Не прошла безболез
ненно перестановка в руко
водстве цеха. И очень боль
но бьет по моральному со

стоянию прохладное отно
шение руководителей к 
нуждам рабочих.

Обижает не тот, допу- 
’сти'м, факт, что долго не от- 
крывали столовую (хот* 
это само по себе возмути
тельно), а поведение руко
водителей, обещавших и не
однократно называвших 
сроки, а потом забывавших 
Даже извиниться за невы
полненные обещания. В но
вом а дм ини стр а тпв но - бы* 
тово.м здашш холодно, нет 
вентиляции, негде сушить 
опецодежду. Качество пи
щи в буфете отвратитель
ное. Часты перебой с во
дой, то нет холодной, то 
горячей. Обо всем этом го
ворится не в первый раз!

Мы же видим, что дела
ется у других, завидуем ра
ботникам ж ил ищ но - ком м у- 
надьного управления, на
пример. Не роскоши же до
биваемся, а элементарных 
удобств.

160 машин в гараже, 
трудно обслуживать. И бу
дет трудно до тех пор, по
ка каждый водитель не бу
дет чувствовать полную от. 
вСТствеииосгь за доверен
ную ему машину.

С. НАХУШЕВ, 
водитель БелАЗа цеха 
технологического гран»
спор та.



♦  УЧЕБНЫЙ ЦЕХ ф

Рука Помогает
дружбаоб руку

Девять выпускников сем 
надцатой школы получили Коллектив участка флота 
рабочие профессии в прош чии шефствует над 6 клас 
лом году без отрыва от сом я®в школы N2 17. Мы 
учебы, и сегодня все они часто приходим к ребятам 
работают в Ковдорском и на собрания, на заседа 
ГОКе. Ремонтно-механиче- Н14Я совета отряда, просто 
ский цех имеет в школе фи- после уроков 
лиал по подготовке кадров. Хорошие ребята учатся в 
В прошлом году четыре нашем классе, дружные и 
комсомольца пришли в цех, всегда веселые, вездесу 
овладев в школе азами Фие и очень активные. От 
профессии. Недавно они ус- ремонтировать книги в 
лешно сдали на второй раз- школьной библиотеке, со 
ряд. 8 нынешнем году уча- брать как можно больше 
щиеся старших классов макулатуры, навестить ма 
смогут получить специаль- пышей в детском саду, по 
ность слесаря-ремонтника, саДить деревья у школы — 
электрослесаря. Обо всем *с® касается их, и на все 
этом говорилось на очеред хватает времени, 
ной конференции по шеф- Уже вошли в традицию 
ской работе. совместные с шефами соб-

Цех технологиче с к о г о Рания после каждой чет 
трансп о р т а  испытывает верти. Ребята отчитываются 
большие трудности из-за за Успвваемость, отмечают 
того, что не хватает слеса- ЛУЧШИ* учащихся. Неуютно 
рей-ремонтников и рабочих приходится на таких астре 
других профессий. Но на- чах отстающим. Шефы, а 
деется заполучить кадры саою очередь, рассказыва 
только со стороны. Швфст- ют о6 успехах в соцсорев 
вовала бригада В. П. Спи- новании- 
рина над 10 классом «В». ^  *то не просто формаль-
Иногда появлялись шефы у иоств* Ребята не раз быва- 
учеников, а в конце года не ли У нас на фабрике, знают 
пришли даже просто позд- Усло*ия труда на апатито 
равить с окончанием шко- вом производстве, знакомы 
лы. с передовиками. Комсо

— А кто же, как не т е -  мольцы участка активно
фы, должны помочь в вы Участвуют в делах ребят:
боре профессии? — задал самим встречи с пионе
напрашивающийся вопро-с Рамм поистине дают заряд 
бригадир цеха технологиче- оптимизма, хорошего наст 
смого транспорта Р. А. Ка- роения, 
шаев. Поговори по душам с ® этом году на участке 
ребятами о проблемах цеха Фл°тации прочно завоевала
В. П. Спири-н, расскажи о первое место смена № 1 
перспективах, может, и за- маст>ера Гульи-жна А пос- 
интересовались бы, загоре- ле первой учебной четверти 
лись бы нашей профессией, лучшим признано звено 
Но не получилось настоя- Люды Бондарь, Шефский 
щей дружбы у шефов и 10 план на учебный год боль 
класса «В». Значит, шефы шой и интересный. Это и 
вели работу без желания, экскурсии, и шахматные 
без интереса. встречи, и литературный ве

Мы своим подшефным цер, и совместные лыжные 
рассказали о 75-тонных прогулки.
БелАЗах. А какие заворо- ^ а видном месте на уча 
женные лица были у ребят, лтке ф л о тац г\ рядом с фа 
когда они сидели в кабине милиями передовиков про
тех БелАЗов. Знакомим изводства — фамилии пе 
школьников с правилами редовиков учебы Аврамо 
дорожного движения, с ин- Люды, Фень Тани я

других.
С: БОГДАНОВА, 

растворщик реагентов 
участка флотации.

тер>есо,м относятся к заня 
тиям мальчишки. Я уже 
твердо .знаю, что у многих 
и з : них появилась мечта 
стать белазистами. ^

-— Над 10 классом «Б» СТрОКИ  
шефствует участок хвосто
вогр хозяйства. Шефствует ИЗ р д П О р Т О В  
с Первого класса. Дружба 
наша многогранна. Летом 
собирали семена трав для 
посева их на склонах и от
косах. Собрали больше

8 кюшце каждой четвер
ти вместе с шефами — p a -1 
ботнимами кранового хо-1 
зяйства А. С. Сямичевым [

всех металлолома -  по- и А. Ф. Горбуновым -  под
могли шефы. Н. Ф. Бабаев „тоги ре,6оты и уче-
— электрогазосварщик хво- бы. Рв6)1Тв узнлп„1 нак| 
стового участка организо- работают слесари, аатосле-| 
вал поездку в подсобное хо- cap,,, крановщ-нки. Вместе [ 
зяйство, побывали на фер- с швфлм;и ходкл,м ,  поход 
мах, в теплице. А вот ком- с w,o4*»«o.jS, ездили не ры- 
сомольцы участка ни разу &*Л|Ку, 
не были у нас. А наверня- од. ЩЕРБИНА,
ка контакт с ними дал Си классный руководи

тель 8 класса «В» шко
лы J* 17.

* «* *
1 сентября начинаете я

результаты, — отметила 
классный руковод и т е л ь 
школы № 17 Р. Ф . Горю
нова. Ч

-  А бывает так, чкг как обычно со встречи с I 
взялся человек шефство- шефами, с их выступлений,! 
вать с интересом. А ему с подарков. 4 тонны метая-1 
еще второе, третье поруче- лолома собрали вместе с | 
ние. — Сказал электро- шефами рагбяте на терри-1 
сварщик рудника «Желез- тории участка сушк-и, Вме-1 
ный» Г. 8. Еремин. — Тре- сте с А. И. Силаевым весь! 
тий год являюсь шефом в класс хорошо поработал ча | 
нынешнем 10 «А». Главным базе ОРСа. В праздничной I 
в своей работе считаю, что колонне на демонстрации] 
прежде всего необходимо вместе с шефами шли луч-1 
глубже знакомить школъни- щие спортсмены класса, 
ков с профессиями горне- Е. СЕМИНА,
нов- классный руководи-

Преподаватели рассказа- тель 6 класса «А» шко-
ли о том, что в школах го
рода работает целая сеть 
различных кружков, кото-

лы № 17.

Провели с шефами — p a -1
рые организовали шефы, ботинками участка флота- 
Но все они в основном ции — интересный пионер-1 
или спортивные кружки, ский сбор «Все работы хо- 
или кружки художественной роши — выбирай на вкус», | 
самодеятельности. К сожа- на котором старшие товл-1 
лению, технические круж- рищи рассказали, предста- 
ки не получили распростра- вители каких профессий I 
нения. Разве не интересно трудятся на их участке, 
было бы ребятам занимать- Л. ДЕЙ-БУБИОВА,
ся в кружке юного слесаря, классный руководи-
эвтомобилиста? тель 5 класса «В» шко-

Т. САПРОНОВА. лы 17.

ГОРНИСТ
ПИОНЕРСКАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК 31-Й .

П од  одной кры ш ей
ф Секция гимнастики

Пятый год занимаюсь в 
секции художественной гим
настики. Часто подружки 
спрашивают: «Пе надоело?». 
Как убедить, что любимое 
дело не может надоесть? 
Правда, иногда бывают мо
менты, когда хочется все 
бросить. Это если какой- 
нибудь элемент не получа
ется. Но приходит на по
мощь тренер Людмила Ва
сильевна Мамаева. И все 
встает на свои места. Сей
час выступаю по 1 взросло
му разряду.

Таня КРАСОВСКАЯ. 
ученица 4 класса «А» 
средней школы № 18. 

ф Пионерский 
кинотеатр  

Совсем недавно при Двор
це культуры появился пио
нерский кинотеатр «Друж
ба». Нас тринадцать чело
век. Эго и контролеры, и 
кассиры, В будущем, воз
можно, ПОЯВЯТСЯ Н ПОМОЩ
НИКИ' у киномехаников — 
Нины Сергеевны Меньши
ковой и Бориса Владимиро
вича Мншуринокого.

Пионерский кинотеатр бу
дет знакомить юных зрите
лей с историей советского 
кино, с творчеством артис
тов кино, проводить кинопу- 
тешестВия, викторины. А 
пока учим ребят Правильно 
вести себя в кинозале.

Ирина ХВАТОВА, 
ученица 7 класса «А» 
средней школы А» 17, 
директор пионерского 
кинотеатра «Дружба».

ф Ансамбль  
Не окрою, с завистью 

смотрела по телевидению 
выступления вокально - ин- 
стр умен т а л ын ьгх ансамблей 
школьников — моих сверст
ников. И как только узнала,
■г то во Дворце культуры со
здается такой ансамбль, за 
писалась сразу же. Понят
но, нелегко. Ведь в основ
ном ребята, .пришедшие за 
ниматься в ансамбль, не 
знакомы даже с музыкаль
ной грамотой. Начинаем с 
азов.

Уже немного играю на 
электрооргане. Впереди же 
школьные вечера, на кото
рых и выступит школьный 
вокально - инструменталь
ный ансамбль.

Аида МОТОРИНА, 
ученица 8 класса «А» 
средней школы JV« 18. 

ф Духовой оркестр  
Не сразу подобрался наш 

коллектив. Многие маль
чишки отмахивались: «Не
модно, мол, на духовых ин
струментах играть». Оста
лись самые преданные и 

способные, — утверждает 
руководитель оркестра Л ео
нид Алексеевич Сапронов.

Уже можем играть гам
мы. И мечтаем, что 1 Мая 
наш оркестр возглавит на 
демонстрации колонку шко
лы.

Володя ИЗОТОВ, 
ученик средней школы 
.№ 17, староста духо
вого оркестра, 

ф Театральная студия 
Кто из девчонок не мечта

ет быть актрисой? Нам по- 
: везло: приняли в студию 
будущего актера при народ
ном театре Дворца культу
ры. Учимся элементам ак
терского мастерства, овла
деваем сценической речью. 
Учимся и дышать. Правиль
но дышать, по-актерски.

А занятия начинаем... с 
разминки. Одна ив, забав
ных и любимых — оправ
дать позу. Это когда режис- 
.сер Елена Михайловна 
Бормашова даст команду: 
«Стоп!». Помню, застыла я 
с , руками за головой. Не 
подумав, утверждала, что 
вешалку к пальто приши
ваю. Естественно, не полу
чилось. А смеху было!

Мечтают студийцы о на
стоящих спектаклях. Увере
на, так и будет. Пам бы 
только мальчишек и дев
чонок в студию побольше. 
Пока нас только двенад
цать.

Света ЯКОВИШИНА,
ученица 9 класса «А» 
школы JVs 18. 

ф О ркестр народных 
инструментов

Оркестру народных ин
струментов второй год. Ус
пели сдружиться, многому 
научились. Я играю на дом
ре. На репетицию хожу 4— 
5 раз в неделю. Успевая 
егце заниматься в краевед
ческом кружке Дома пио
неров. Помотаю по дому. И 
воЬбще, мама утверждает, 
что я стал более организо
ванный.

Г а лину Ми х а й лов ну К о - 
Шемякину, руководителя 
оркестра, все касается; ы

учеба в школе, и дисципли
на. Если что не так, не дол
го угодить и в стенгазету 
коллектива.

Хотим выступить с кон
цертом в подсобном хозяй
стве, в школах. Разучили 
уже шесть произведений. 
Этого пока маловато, но 
стараемся.

Валерий НИК.ОЗА, 
ученик 6 класса «Б» 
школы № 18.

; •  ><луб
филателистов

Каждое воскресенье в 
10-00 во Дворце культуры 
собирается клуб филатели
стов. И дети, и взрослые. 
Флотатор Геннадий Федо
рович Бодряков, мастер 
обогатительного комплекса 
Роальд Петрович Каратаев, 
горный мастер рудника 
«Железный» Михаил Бори
сович Тогунов и другие.

Нравится, что взрослые 
говорят с нами на равных 
— общее дело нас объеди
няет. Интересное. Да и мар
ки открывают свои секреты 
сполна, когда есть с кем 
поделиться.

Герман БОЛОТОВ, 
ученик 6 класса «А» 
школы № 17.

ф И так далее
Одиннадцать коллективов 

художественной самодея
тельности/ работают во 
Дворце культуры: хоровой, 
вокальная студня, таяце- 
вальнйй, оркестр народных 
инструментов и другие; спор
тивные секции — художе
ственной гимнастики, сам
бо, вольной борьбы.

Разных по возрасту и ха
рактеру ребят объединяют 
эти коллективы. Здесь и 
юные солисты Инна Кири
ленко и Андрей Боровиков, 
которым чуть более пяти 
лет, здесь и те, кто через 
год-другой станет . достой
ной сменой самодеятельных 
артистов во взрослых кол
лективах или будут защи
щать спортивную честь про
изволе твен и ы х пре д при я ти й.

Т. КАИРА, 
заведующая детским 
сектором Дворца куль
туры имени 50-летия 
Октября.

Ф  Аплодисменты  
сверстникам

Сбор пионерской дружи
ны имени А. В. Спекова был 
посвящен Международному 
году ребенка. Сдача рапор
тов председателей советов 
отрядов, рассказы о значе
нии этого года. А завершил
ся сбор большим концер
том, который дали коллек
тивы детской художествен
ной самодеятельности Двор
ца культуры. Программа 
называлась «Дети мира». 
Почти каждое выступление 
венчали дружные аплоди
сменты зрителей.

Н. ГРИДИНА, 
старшая пионервожа
тая школы № 17.

Прямо 
из сказки

Кукольный театр ковдор
ского Дома пионеров вы
ступил перед воспитанника
ми детского сада и школы 
Куропты с очень Интерес
ной и разнообразной прог
раммой. Здесь были добрая 
и хитрая Лиса, злой Волк, 
неуклюжий Медведь, герои 
из сказки «Репка». Был и 
нерадивый школьник. М а
лыши и школьники сидели 
как завороженные, смотре
ли с огромным удовольстви
ем.

Д аж е мы, взрослые, забы
ли, что перед нами не про
фессиональный театр. Тоже 
увлеелнеь и следили за дей
ствием на сцене.

Спасибо руководителю 
кукольного кружка Светла
не Борисовне Чаплыгиной, 
аккомпаниатору Г а л и н е 
Эдуардовне Плетат и уче
никам 6 класса «Г» интер
ната школы № 17 , Среди 
них были и девочки посел
ка Куропта.

Приезжайте еще!
Л. УРАЛЬСКАЯ, 

воспитатель детского 
сада.
пос.. Куропта.

Летайте, 
голуби!

_  На уроке природоведения 
мы решили написать домаш
нее сочинение. А когда на
другой день зачитали, стало 
как-то не но себе. Хотелось 
бы, чтобы с отрывками из 
сочинений наших учеников 
познакомились и остальные

Учусь говорить «басом».
Фотоэтюд В, йоэкимади.

ребята^
«У голубей бывают и бе

лые, и желтые, и даже зеле
ные грудки. Эти птицы бы
стро привыкают к людям. 
Но однажды я и Саша Кон- 
ряков гуляли около боль
ницы. Вдруг мы увидели — 
сидит голубь и не может 
взлететь, потому что лапки 
его перевязаны веревкой. 
Мы пошли туда, куда она 
вела, и увидел'и-'Сще одного 
голубя, который был привя
зан к этой же веревке. Мы 
освободили голубей!».

«Я один раз шла из 
«Сказки» и увидела леж а
щего голубя. Я его подня
ла и поняла, что кто-то про
стрелил ему шею из рогат
ки. Мы с сестрой и братом 
ухаживали за птицей, а ка 
утро пошли к ветеринару. 
Но двери были закрыты, и 
голубь умер. Мы все очень 
плакали».

I «Когда я был в Мурман
ске, то увидел домик на 
курьих ножках. Я сначала 
думал, чго гам играют ре
бята, потом понял, что там 
живут голуби. Взрослые и 
дети приносили к домику 
хлебные крошки. А голуби 
благодарно ворковали».

«В нашем городе голу
бям .жить негде. Они живут 

. г крышами. И я видел, 
как один дяденька гонял го
лубей палкой за то, что они 
сидели на подоконнике. А 
они, наверное, просто ку
шать хоте л С Водь им зимой, 
тате голодно».

Румия ИСМАИЛОВА, 
Андрей КУСТОВ, Ин
на БОНДАРЬ, Люда 
СКРЫ ПАЛЬ, Сережа 
ГУДЕЙ, ученики 3 
класса «Гз Шкоды 
* 4
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Если хочешь жить в уюте
Корреспондент «Рудного щевые отходы. Но сдав а ■ 

Кондора» попросил началь- ют. А постоит бачок с та
нина ЖКУ Ковдорского ким содержимым сутки — 
ГОКа J1. С. Саркисова рас- и аромат уже не тот. Вот и 
скатать, как подведомствен- проветривают. И выпускают 
ные ему службы подготови- на ветер тепло, которого и 
лись к работе в зимних ус- так не хватает в городе. Не 
ловиях? говоря уже о последствиях

— Начну с того, что ра- в виде полопавшихся бат.1- 
Сотники управления помог- рей. Кстати, в обязанности 
т  жителям 16 деревянных дворников входит следить 
дом oil провести водяное за тем, чтобы пищевые от- 
отопл-ение. Еще 128 семей ходы не выбрасывали в му- 
освобождены теперь от за- соровозную машину, 
готовки дров на зиму,- от, — Кстати, о дворниках,
может и романтичной, но не Верно ли, что нм предписа- 
такой уж приятной обязан- но дважды в неделю под- 
ности топиТь печь. Замечу, метать лестничные клетки? 
что по плану мы должны — Предписано. Подме- 
были провести отопление тать. Но и заведенный по- 
только в четыре дома. рядок, когда дежурные по

— Однако, Ковдор-то в этажу раз В неделю моют 
основном пятиэтажный. лестницы, тоже не отменен.

— Да, и хлопот с такими Особенно в распутицу. Ина- 
домами не меньше. Сантех- че же вся грязь будет в 
вики управления отревизи- квартирах. А в круг обязан- 
ровали систему отопления, ност-ей дворников входит 
промыли, теплосети, очисти- еше и открывать, и закры
ли отстойники и т. д. Ра- вать двери подвалов, под- 
ботинки жилищно-эксплуа- метать и  посыпать дорож- 
тациошшх участков прив.ё- юи, следить за тем, чтобы 
ли в порядок двери, навеси- мусор не выбрасывали око
ли, пружины, застеклили ох- ло домов., Буквально в 
на. А ведь это 271 парад- прошлый понедельник, 26 
ное. Еще и табличку к к аж- ноября, жительница дома 
дому прибили. «Берегите на Слюдяной, 5 кц 17 кзар- 
гепло, закрывайте двери!», тиры Медведева вывалила

— Неужели и так не яс- на улицу целый мешок хла- 
но? ма. Никак не привыкнут к

— Прописные истины, к графику движения мусоро- 
сожалевию, становятся по- во-зных машин и квартиро- 
нятными, когда их правоту съемщики второго корпуса 
испытаешь н а . собственной на Слюдяной, 2, и жители 
шкуре. Приперли бачком Микрорайона, 12 и 15. Там 
двери, иа площадках поло- возле трансформаторной 
палйсь. трубы, приходится подстанции по понедельна- 
отключать весь :дом, ремой- кам всегда свалка. Правда, 
тировать. Вот тогда и сып- есть подозрение, что она— 
лютея нервные звонки:-«За- дело рук жителей Микро- 
мерзаемГ». района, 12 и 13, чьи дома

— То есть, иа 271 таблич- принадлежат Ж КК треста 
ку не обращают внимания? «Ковдюрстрой» и ГОКа

— Почему же. В Микро- «Ковдорслюда», но от этого 
районе, 12, где председа- не легче. По грязи-то всем 
телем домового комитета приходится ходить, 
избрана К. В. Колчанова, — Тем не менее, мы на-
отличный порядок. За ним, чали с тепла...
кстати, следят и старшие — Не каж А м у, же ли-ри-
подъездов. Хорошо берегут ческому o t c t j  рленшо быть 
тепло в домах на Слюдяной, приятным во ьсех отношени- 
2, корпуса № 1 и 3, в пер. ях- А экономное расходова- 

-Поляриом, 10. А вот иа ни-е тепловой энергии н-ачи- 
Слюдяной, 2, корпус 2, на нается все-таки в кварти- 
Зеленой, 12 и 14, на Коши- рах. Кто не успел — еще не 
на, 8 — двери настежь, поздно заклеить окна, утеп- 
йриперты бачками... дать входные двери. Напо-

— Темн самыми, для пн- минаю,-в случае жалоб на 
шевых отходов? низкую температуру в кв-ар-

— Мы опорожняем их тирах, сини не будут рассмат- 
три раза в неделю, по по- риваться, если обнаружим, 
иедельникам, средам и пят- что квартиросъемщик не по- 
иицам. Естественно, туда беспокоился о сбережении 
нельзя сливать жидкие пи- тепла.

©  Д ЕКАБРЬ
Абсолютный минимум до

стигает —46 градусов, аб
солютный максимум + 5  гра
дусов. В декабре наступает 
переход среднесуто ч и о й 
температуры воздуха через
— 10 градусов.

В декабре часты туманы, 
изморози, гололед, метели.

Нынче среднемесячная 
температура воздуха ожи
дается выше нормы (нор
ма — 11,5 градусов).

В первой половине и в 
конце месяца преобладаю
щ ая температура воздуха 
ночью — 10, — 15 градусов, 
днем —2, —7 градусов. В 
отдельные сутки повышение 
температуры воздуха ночью 
до —4, —6 градусов, днем
— до 0, 4-2 градусов.

В конТге второй и начале 
третьей декады похолодание 
ночью д о , —*20. —25 гра
дусов, днем --12, — 17 гра
дусов.

Месячное колич е с т в о 
осадков 20—40 мм (около 
нормы). В течение месяца 
ожидается преобладание об
лачной погоды с , проясне
ниями, временами снег, мок
рый снег.

Полярная ночь в Ковдоре 
длится с 10 декабря до 2 
января.

И. ЦАРЕГОРОДЦЕВА. 
начальник гидрометео
станции «Ковдор..

♦  А ЗА окно'м777ф
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Всего семь лег из три
дцати прожитых на Севере 
работает страховым аген
том Александра Андреевна 
Чащина. Участок у нее са
мый отдаленный — Куропт- 
ский лесопункт. За .эти го
ды Александра Андреевна 
стала своим человеком в 
Куропт-е, ее знают и она 
знает по имени-отчеству по
чти всех жителей поселка. 
К ней обращаются не толь
ко по вопросам страхова
ния. Доброго, отзывчивого 
человека всегда заметят.

Чашииа проводит с ра
бочими лесопункта беседы 
о преимуществах страхова
ния, о видах страхования. 
В каждом цехе, в каждой 
конторе имеются красочно 
оформленные уголки, стен
ды. И не случайно всеми 
видами страхования охва
чены 86 процентов работни
ков лесопункта, из них 116 
человек застрахованы от не
счастных случаев.

Остается только доба
вить, что мнением Алексан
дры Андреевны дорожат и 
коллективе, что она заб;>г 
ливая мать, сын Сережа 
учится в автодорожном ге

300
спортсменов

На обогатительном комп
лексе спорт всегда был в 
почете. По последний год 
особенно насыщен, и это во 
многом благодаря активно
сти энергичного физорга П О ГО Н Я

са награждались призами, Ворончихин и Кулинич. 
медалями, грамотами. Побе- По итогам чемпионата го-
дители спартакиады — куб- рода определится сборная

для участия в командном 
первенстве области, которое 
пройдет в два круга. Чтобы 
выставить полный состав, 
надо провести еше и жен
ский квалификационный тур
нир.' Он начнется сразу пос
ле завершения мужского 
первенства, желающие уча
ствовать могут записаться в

ками и вымпелами.
И. ЕВДОКИМОВА, 

секретарь коми т е т а  
ВЛКСМ обогатитель
ное комплекса.

Валентина Навроцкого. По
его призыву мы почти каж- 3S Ч в М П И О Н О М
дый выходной день встреча- ___________ _____________
лись на лыжне, водных до- Седьмой тур шахматного СОвете шахматного клуба 
рожках, в спортзале и на чемпионата города был на- в, ЗУБАТЕНКО,
стадионе. Триста рабочих сьццеи драматическими со- судья первой катего-
комплекса участвовали в со- бытиямн. В партии Вотин- рИИ_
ревнопаииях. «ев — Горич зафиксирована

Гораздо больше, чем первая просрочка времени П е о в а я  
обычно, епортсменов-обога- — у черных, причем, на 33 « Н  °  
тителей вошло на старты ходу. Бутаков белыми про- п р и к и д к а  
спартакиады. И в основном играл Гордиенко. 
пополнение — за счет моло- А самые удивительные со- 
дежи. Именно поэтому при- бытия развернулись в пар- 
зерами стали коллективы, тии Добров—Тарасов. Вы- 
где молодежь наиболее ак- игрыш Доброва с двумя 
тивпа. лишними пешками в окон-

В зимней спартакиаде по- чанни был очевиден, оДна- 
бедили спортсмены крано- ко (не без помощи соперни- 
вого хозяйства, призерами ка) прошлогодний чемпион 
стали коллективы участков сумел уйти от поражения и Председателем оргкоми- 
гравитации и сушки. В лет- сохранил за собой лидерст- тета мини-футбольного тур- 
ней победу праздновали во — 5,5 очка. Второй —- нира-80 утвержден секре- 
представители гравитации, в третий результат у Вотин- тарь комитета ВЛКСМ Ков- 
призерах — флотаторы и цева (единственный из уча- дорского ГОКа О. В. Мо- 
обогагители. стников пока без пораже- гуренко.

На вечере, приуроченном ний) и Горича — по 5 оч- Во вторник, 4 декабря, в 
к подведению итогов спар- ков. В лидирующей группе комитете комсомола комби- 
такиады, мерялись силой, также Гордиенко и Масаев. чата состоится первое засе- 
таицевали и пели, отвечали В турнире рангом ниже дание оргкомитета. Па него 
на вопросы викторины, идет соперничество за при- приглашаются руководители 
Шумно и весело. «Приз ба- зовые места, дающие право спортивных организаций го
ла» достался спортсменам на переход в высшую груп- родских предприятия и 
гравитации, самым актив- пу. Наилучшие шансы на школ, чьи команды решили 
ным участникам праздника, победу сохраняют Малашей- подать заявки на участие в 

Наиболее отличившиеся в ко и Белоножко. За третье турнире. Начало заседания 
сезоне спортсмены комплек- место сражаются Крылов, в 17-30.

Шторм. Спрашиваю: ешь на улице, пар и-зо рта
Женя, сможешь пари- не выпускай.

Почему?
— А то дождь пойдет.

И. КОРОБКО,
электромеханик радио
релейной станции.

•  Д О ГО Н ЯЙ , А ЛЕШ А
— Наташа, — спрашиваю 

Однажды, чтобы ответить у девочки из своей группы,
— ты почему так долго оде
ваешься?

Я-го уже в сапогах, а

совать такие волны?
— Смогу.
— Нарисуешь?
— Нет. Мне альбома не 

хватит.

ф ВСЕ ПОНЯЛ

на вопрос сына: ; «Почему 
идет дождь?» — мне при
шлось объяснить ему кру

#  НЕ ВМ ЕЩ А Ю ТСЯ
Стоим как-то с. пятилег- соседской девочкой, говорит: 

ним Сыном на берегу моря. — Вера, когда ты гуля-

говорог воды в природе, Он вот Алеша — в одних го- 
все понял, И вот, играя с лых ногах. А. ЛОБКОВА,

воспитатель яслей-са
да «Солнышко».

Х ам ство  
и з-за  угла

Газета недавно писала о 
телефонных хулиганах (см. 
«Р. К», от 16 ноября. «Дур
ная шутка»—ред.), которые, 
дезорганизуют работу по
жарных. Хочется добавить 
— не только их. Начиная с 
июля, когда в городе поя
вились специальные номера 
телефонов 0-3, ежедневно 
на скорой помощи стали 
раздаваться ' телефонные 
звонки. Детки развлекают
ся. Хамят, оскорбляют со
трудников.

Надо ли говорить, что по
добные «шуточки» выбивают 
из рабочего настроения на 
всю двенадцатичасовую сме
ну. При каждом звонке 
снимаешь трубку, боясь нар- • 
ваться на оскорбление. И 
облегченно вздыхаешь, ус
лышав тревожный голос че
ловека, нуждающегося в на
шей помощи.

Каждый вызов — это всег
да тревога. И нет ничего 
оскорбительнее и обиднее 
ложных звонков, хамства 
телефонных невидимок. А 
ведь может случиться, что 
завтра самому шутнику или . 
его близким понадобиться 
помощь, доброта и уверен
ность людей в белых хала
тах. Как же он будет смот
реть в глаза людям, которых 
еще вчера грязно оскорб
лял, прячась за трубкой?

Безусловно, рано или позд
но фамилии шутников ста
нут известны. И можно бу
дет со всей серьезностью 
поставить вопрос о снятии 
телефойных аппаратов в 
этих квартирах, о наложе
нии штрафа на родителей. 
Но неужели надо доводить 
до этого? Неужели трудно 
разъяснить дома, в классе, 
что мелкое хулиганство по 
телефону так же отврати
тельно, если не больше, чем 
хулиганство в «чистом» ви
де.

Н. КЛИМОВА, 
врач скорой помощи,

Редактор Я. МАХЛИН.

Два развода
Бывает, что семьи спаяны кашом, жить не буду, И ста- 

некрепко, тогда и развод ла собирать -вещи. На сто
не болезнен. Но если есть ■ ле оставила записку: 
ребенок, то эта живая, ж и -. — Я ушла совсем,
вая связь, самая живая из И ушла в общежитие,
всех живых, самая крепкая! Муж прочел записку и
Решиться порвать такую сказал: 
связь можно только в — Никуда не денется, не 
крайних, безвыходных си- первый раз уходит, 
туациях, когда совместная Но Таня ушла со спокой- 
жизнь невыносима из-за ной душой. Ведь никто у 
пьянства, дремучей злобы, нее не спросит: «Мама, а 
из-за полной невозможно- где наш папа?», 
сги жить вместе. А у Галины, наверное,

Речь пойдет.о двух семь-' пятилетняя Таня спросит:, 
ях. Семья Татьяны и семья «Мама, а где мой папа?». 
Галины. У обеих мужья как Но Галина не посчиталась 
Мужья, плохого нечего ска- с малышкой, которая любит 
зать. У Татьяны муж трудо- отца. Она подала в суд, и 
любив, хороший спортсмен) суд состоялся. Дождавшись 
уравновешенный человек, свидетельство о разводе, 
Судя по письму его сестры, Галина немедленно с но- 
ои • воспитывался без отца вым мужем уехала в от- 
и был любимцем всей семьи, пуск.

Муж Галины также при- Не знаю, думала ли мать 
лежно трудится, хорошо за- о том, сможет ли новый муж 
рабатывает, получил хоро- заменить родного отца доч- 
шую квартиру, очень любит ке Тане? Не знаю, и что ду- 
свою пятилетнюю дочь Та- мал новый папа о воспита- 
ню. Нужды ни в чем нет. нии ребенка, сможет ли он 

Случилось та^, что муж воспитать девочку? Веро- 
Татьяны поехал по городам ятно, с обеих сторон тако- 
области защищать спортив- го и в мыслях не было. Об 
ную честь своей команды, этом в , десять-двенадпать 
А муж Галины с дочерью лет подумает сама Таня. И 
Таией поехал отдыхать на как знать, оправдает ли она 
Черное море. поступок матери.

Татьяна с Галиной зача- Такая история. Распались
стили в ресторан. И пред- две молодые семьи. Трудно 
лог благовидный — чего со стороны советовать, 
дЛя себя одной готовить, трудно вмешиваться. Ведь 
Уставшая, сонная, возврл-. только возраст позволяет 

■j гясь из. ресторана в час но- утверждать, что такие раны 
I чи, Татьяна даже оставляла не зарубцовываются. Осо-

j  ................г . ......... . .  |  настежь открытую дверь бенио, если есть ребенок.
никуме, а Миша — в гор J квартиры. Приехал муж. На Но как убедить в этом мо
ном институте. . второй день Татьяна про- лодых — не знаю.

А. КУЗНЕЦОВА |  бормотала себе под нос: М. ГВОЗДИКОВ,
инспектор Госстраха. — Все равно я с ним, ал- пенсионер.

та

Д Е П У Т А Т Ы
Мурманского областного, 
Апатитского и Ковдорского 
городских Советов народ
ных депутатов ведут прием 
в декабре в помещении 
горисполкома с 14 до 18 
часов.

5 декабря — И. Я. Смол
кни, 7 декабря — В. Е. Кур
ганов, 12 декабря — Г. И. 
Вертебный, 14 декабря — 
В. А, Берсенева, 19 декаб
ря—В. Н. Звегинцева, 21 де
кабря — А. А. Чащина, 26 
декабря — Р. И. Бондарен
ко, 28 декабря Г. В, Че
чулин.

+
И З В Е Щ Е Н И Е

7 декабря 1979 года в ан 
товом зале управления Ков-

ног о подземелья» (12-30); 
«Любовь и ярость» (14, 16,
18).

4 декабря — «Только кар- 
лю души» (17, 19, 21).

7 декабря- — «Испорчен
ный день» (10-40); «Тор
говка и поэт» (17).

8 декабря — «Торювка и 
поэт» (14. 16, 18).

9 декабря — «Стеклянные 
бусы» (12-30); «Срочный 
вызов» (14, 16, 18).

♦  I
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
1—2 декабря — «Бала

мут» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22 ) .

3—5 декабря — «Только 
одна» (3-го: 14, 16, 18-15, 
20, 22; 4 -5 -го : 13, 15. 17,  „  ,

дорского ГОКа состоится 
IV городская отчетно-вы
борная конференция Ков- 
дорской городской органи
зации общества «Знание»
(14).

♦
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
• ОКТЯБРЯ

30 ноября — 11 тур об
ластного смотра художест
венной самодеятельности 
коллективов предприятий Ковдорского горно-обога 
металлургической промыш- тйтельного комбината при

6—9 декабря — «Пять 
вечеров» (6—7-го: 13, 15, 
17, 19, 21-30; 8—9-го: 12,
14, 16, 18-15, 20, 22-15).

В связи с изменением ре
жима работы администра
ция кинотеатра просит вни
мательно следить за рекла
мой.

КОГДА В ОТПУСК?
Дирекция и профком

ленности (19).
2 декабря — . Танцеваль

ный вечер (20).

нимзют и рассматривают д< 
28 декабря 1979 года заяв
ления, жалобы работников 
ГОКа по допросу отпусков 
на 1980 год.

Этот номер газеты в типо
графии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотнписткя 
М П К О Н О В А Л О В А ,  Л .  В. 
ШИ ГОР И НА, верстала Н. П. 

1 декабря — «Четвертая ЖАРЛВИНА. клише нарезал 
высота» (16 ,  18. 2 0 ) .  В;  Л’ rAJ] b UEB, печатал на

г» i  ’ д а . ,  ротационной машине Ю.  Н.г  декабря — «тайна  гор- В е р ш и н и н .
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У к а з
Президиума Верховного Совета РСФСР
ОБ ОБРАЗОВАНИИ КОВДОРСКОГО РАЙОНА 

В МУРМАНСКОЙ ОБЛАСТИ
Образовать в Мурманской области Ковдор- 

ский район с центром в городе Ковдор за смет 
части территории, подчиненной Апатитскому 
городскому Совету народных депутатов со
гласно представленной карте.

Включить в состав Ковдорского района го
род Ковдор.

Председатель Президиума Верховного Совета 
Р С Ф С Р

IW. яснов.
Секретарь Президиума Верховного Совета 
РС Ф С Р

Москва,

Пролетарии всех стран, соединяйтесь

Р У Л  t i n s  и

ВЛОР
ОРГАН ПАРТКОМА, ДИРЕКЦИИ, ПРОФКОМА И КОМИТЕТА ВЛКСМ 

КОВДОРСКОГО ГОРНО-ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

овдору немногим более четверти века. Вспомним первые выборы в поселковый Совет. 1965 год— Ковдор нину на площади, носящей его имя: улица Ленина — 
основные вехи. преобразован r город районного подчинения. главная магистраль города, площадь — оживленный

Г°А  ~  первые-бараки строителей. 1957 год — На снимках: памятник вождю революции В. И. Jle- торговый центр.
Фоторепортаж Е. Генмч н Б. Иоанн Чили.

♦  ЛИДЕРЫ р а б о ч ей  н ед ел и '

Комплексная
(ригада
В, И. Горшкова

По итогам последней не
дели ноября победила комп
лексная бригада Василия 
Ивановича Г о р ш к о в а  
(СМУ-1), справилась с за
данием на 136,5 процента. 
Качество работ — хорошее. 
Чем, по мнению бригадира, 
определен успех?

— В первую о че р е д ь  
фронтом работ.'1 В  предпус
ковой период, когда обще
строительные работы в ос
новном завершены, генпод
рядчик остается »а подхва
те у монтажников и метал
лургов. В  течение прошлой 
недели бригада выполнила 
бетонные подливки полов 
и так далее. Ну, а фронт 
работ, о котором говорил 
вначале, — это устройство 
подпорной стенки у пульпо
насосной №  1. Здесь звенья 
бригады 10. М. Хлапова и 
Н. Ф. Чирика в течение не
дели приняли более 150 ку
бометров бетона. Закончить 
.устройство стенки намечаем 
к 20-му.

— Выходит, все замыкает
ся на стройготовности?

— Нет, понятно. Еще 
больше — на правильной 
организации работ. Сейчас 
бригада работает в 2 смены, 
а при необходимости — и в 
три. И тут многое решает 
опыт звеньевых, их умение 
правильно расставить людей. 
Лучший пример — Юрий 
Михайлович Хлапов. Опыт
ный строитель, владеющий 
почти всеми необходимыми 
на площадке: специальностя
ми и хорошо разбирающий
ся в чертежах, Он в брига
де уже 12 лет.-Бессменный' 
звеньевой. Показатели звена 
Юрия Михайловича — 1-35 
процентов — л у ч ш и е в 
бригаде,за прошлую неделю.

Сегодня общестроитель
ные работы на площадке 4-й 
секции М О Ф  в.основном за
кончены. * ■& *

На снимке: звеньевой
бригаДы Юрий Михайлович 
Хлапов.

Фото Е. Гент

ф КОМСОМОЛЬСКАЯ ю ьо сть  к Ь зд о ра ~3>

Готовясь н зачету.

ф  ЗАЩИЩАЕМ о бя за т ел ьс т ва  ф

Освоение 
без раскачки

Прежде, чем предложить 
на обсуждение социалисти
ческие обязательства, а 
каждой смене участка про
вели собрания. Условия ра
боты дробильщиков в ми
нувшем году были трудны
ми. Это вызвано реконст
рукцией корпусов. И тем не 
менее ритмичность работы 
составляет 93— 95 г, .-©цен
тов.

Но резервы не исчерпа 
мы. Об этом и говорил на 
собрании начальник участка 
В, Н. Петров. Об этом гово
рили и выступившие на со
брании рабочие.

В обязательствах намети
ли продробить сверх плана 
60 тысяч тонн руды. Каж 
дая смена должна строго 
соблюдать ритмичность по 
дачи по суткам, по часам.

Есть а обязательствах и 
такой пункт, как повыше'- ' 
нив производится ь н о с т  и 
труда; это увеличение ко

В декабре пройдет обще
ственно - политическая ат
тестация участников Ленин
ского зачета «Решения XXV  
сьезда КПСС — в жизнь!». 
Молодые рабочие комбина
та будут принимать социа
листические обязательства 
на третий этап Ленинского 
зачета, посвященного 110-й 
годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина,

Готовясь к предстоящей 
общественно - политиче
ской аттестации, принятию 
личных комплексных пла
нов, мы организовали уче
бу комсомольского актива 
от групкомсоргов до секре
тарей цеховых бюро. Ут
верждены составы аттеста
ционных комиссий, в кото
рые вошли представители 
партийных, профсоюзных 
организаций, администра
ции, ветераны труда, на
ставники молодежи. Коми
тет ВЛКСМ разработал и со
ставил образцы личных 
комплексных планов для 
различных категорий моло

дежи. Секретари комсо
мольских бюро, комсомоль
ские активисты, исходя из 
специфики своих организа
ций, внесут в рекомендо
ванные планы изменения и 
дополнения.

Отлично трудятся комсо
мольско-молодежные сме
ны участка дробления (ма
стер М. П, Напалков), цеха 
заводских лабораторий (ру
ководитель С. Г. Куценко). 
Комсомольцы Анатолий

эффициента использования 
оборудования (за счет сни 
жения внеплановых просто
ев) и повышение квалифи
кации рабочих.

И, главное, коллектив обя
зался освоить новые про
изводственные мощности за 
шесть месяцев, а выйти на 
постоянные технологические 
режимы работы уж* в пер
вом квартале 1980 года,

Н. М ОРОЗ, 
секретарь п а р  г б m р о 
обогатительного комп
лекса, .

Мамошин и Игорь Лебедев 
с рудника «Железный» еще 
в сентябре 1979 года вы
полнили пятилетиий план. 
Выполняют социалистиче
ские обязательства комсо
мольцы Александр Капу
стин — водитель ЦТТ, Васи
лий Глушков — дробильщик 
обогатительного комплекса, 
Раиса Гареева — кентро- 
пер-кассир ОРСа и многие 
другие.

Вместе с тем сталкива
ешься с поверхностным по
ниманием молодежью и да
же комсомольским активом 
сущности содержания Ле
нинского зачета.

Все это дает основание 
сделать вывод, что в ряде 
случаев, мы, так «казать, 
заорганизовали Ленинский 
зачет, многие комсомоль
ские работники решили, 
что он стал понятен каждо
му комсомольцу, каждому 
молодому человеку.

К сожалению, секретари 
комсомольских бюро, такие, 
как Евгений Никалюкии 
(РСГ1), Нина Клементовская 
(БМТС) или бывший секре
тарь бюро РМЦ Юрий Ми- 
зурев не вникали а ^уть, 
старались ради галочки в 
отчете, ради показухи. Ча
сто, например, личные ком
плексные планы написаны 
под копирку или вообще 
рукой секретаря, а комсо
мольцы даже и не знают о 
их существовании. Порой 
сталкиваешься и с таким 
фактом: секретарь бюро

энергоцеха Владимир Кор
ниенко участвовал в работе 
комиссии, спрашивал ком
сомольцев о выполнении 
тех или иных пунктов обя
зательств, а сам не имел... 
личного комплексного пла
на. Комитет ВЛКСМ в этом 
году решил проводить ат
тестацию секретарей цехо
вых организаций.

Основываясь на предло
жениях участников Ленин
ского зачета, мы убедились 
в необходимости иметь в 
каждой организации ком
плексные планы воспита
тельной работы с , моло
дежью, Ценность таких пла
нов в том, что они коорди
нируют, соединяют воеди
но усилия всех организаций 
в воспитании молодежи.

Анализ, который мы про
вели, показал, что ослабле
ние влияния комсомольской 
организации на молодежь 
происходит по следующим 
п ри ч и на м : н е в н и м а т ел ь м о е
отношение профсоюзной и 
других общественных орга
низаций к нуждам молоде
жи; недостаточная инициа 
тнаность самих комсомоль
цев. ,И еще потому, что 
комсомольские активисты 
плохо знают свои права и

права других рбфесгвенных 
организаций.

Первое мнение заз-адомо 
' тчевдрное, второе мнение 

правильно лишь отчасти. 
-Если бы комсомольские ра
ботники и активисты были 
инертмф, то их организации 
действовали бы ив рук вон 
плохо, а этого сказать 
нельзя.

Самым объективным и 
верным мнением является 
третье. Ведь половина ком
сомольских аквивистоа не 
знают, что комсомол может 
вместе с профсоюзом за
ниматься распределением 
жилья, мест в дошкольных 
детских учреждениях, тури
стических путевок. Подав
ляющее большинство «я 
знает, что являются Полно
правными участниками при 
обе у ж дени и Коллективного 
договора.

Правовая некомпетент
ность не вина, а скорее бе
да комсомольских активи
стов. Дело в гом, что даже 
сейчас с л а б о  ведется 
пропаганда правовых зна
ний. На семинарах и сове
щаниях редко услышишь 
лекцию или беседу о месте 
комсомола в политической 
системе общества, его пра
вах и - обязанностях в ком
мунистическом воспитании 
молодежи, в управлении 
делами трудовых коллекти
вов. Видимо, лекторам об
щества «Знание» необходи
мо обратить на этот во
прос серьезное внимание, 

О. М О ГУРЕН КО , 
секретарь комитета 
ВЛ КС М  Ковдорского 
ГОКа.

Щ..Ф ИТОГИ НОЯБРЯ ф
КОВДОРСКИЙ ГОК
Горняки добыли, а транс

портники перевезли сверх 
плана 1,2.500 тонн руды, за
дание по вскрыше выполни
ли всего лишь на 47.1 про
цента.

Обогатители выпустили 
сверх плана 2.000 тотцт. же
лезного концентрата,' 4.600 
тонн апатитового, справи
лись с заданием по грави
тационному' концентрату на 
133,7 процента.

Сверхплановая реализа
ция продукции составила
30.000 рублей.

ГОК 
«КОВДОРСЛЮДА»
Рудники комбината вы

пустили сверх плана 9 тонн 
гтромсырца слюды, 135 тонн 
вермикулитовш о концентра
та и 1.102 тонны кварцпо- 
левошпатового сырья.

Сверхплановая реализа
ция продукции 1.013 ты
сяч рублей.

ТРЕСТ 
«КОВДОРСТРОЙ»

Строители освоили по 
генподряду 80.000 рублей 
сверх плана, своими силами 
— на 217.000 р.ублей мень

ше задания. На объектах 
черной металлургии зада
ние перевыполнили на
287.000 рублей, на пуско
вом комплексе — на 323.000

ЛЕСПРОМХОЗ
Лесозаготовители вывезли 

577 кубометров древесины 
сверх плана. разделали 
круглых лесоматериалов на 
2.509 кубометров больше 
задания.

Выпуск пиломатериалов, 
тару и клепки — в преде
лах плана. Сверхплановый 
выпуск продукции составил 
44- тысячи рублей,



♦ СОРЕВНОВАНИЕ ♦

Задают
тон

Ш таб Всесоюзной удар- 
ной комсомольской стройки 
подвел^ ито г и _  работы кол- 
лективов бригад строителей
и монтажников па объек
тах пускового комплекса 
Ковдорского ГО Ка за про
шедшую неделю.

Переходящий вымпел по
бедителя соревнования вру
чен комплексной бригаде 
В. И. Горшкова из СМУ-1 
(реконструкция участка 
обогащения М ОФ, 136. > 
процента выполнения не
дельного задания). Почет
ные грамоты за второе и 
третье места вручены, соот
ветственно, комсомольско- 
молодежной бригаде М. Ф. 
Варламова из СМУ-1 
(К С М Д  и АБО Ф . 127,8 
процента) и э к и п а ж у  
КрАЗа-256 из АТК треста в 
составе И. Абраменко и 
В. Плечкантиса (121 про
цент).

Отмечена хорошая рабо 
У  а комплексной бригады 
В . И. Рылеев из СМУ-2 
(1\КД-2, ljl5 процентов), 
брк'гады каменщиков Ю. Ф. 
Зарубина из СМУ-3 (ТЭЦ . 
119 процентов) и комсомо- 
лок-й'тдеяочнИ'Ц Л. Л. Смг- 
ловоп из СУ-4 (ККД-2, 
115 процентов).

В подведении итогов не 
приняли участие ко.ыекти- 
вы мФнтдажников субпод
рядных организаций, по
скольку начальники участ
ков не аодали своевремен
но необходимые сведения 
в ОТиЗ треста.

В. А В Е Р И Н .
начальник штаба
ВУКС.,

БОЕВОЙ л и с т о к  «р у д н о г о  к о в д о р а »

Уже не счесть объектов, 
какие своими руками воз
водил звеньевой бригады 
В. И. Горшкова мз СМУ-1 
Михаил Иванович Фирсов. 
Опытный специалист, вла
деющий многими строитель
ными специальностями, хо
роший наставник молодых. 
В предпусковой период на 
реконструкции четвертой 
секции М О Ф  звено плотни
ков, возглавляемое Михаи
лом Ивановичем, постоянно 
выполняет сменные задания 
на 12(1-130 процентов.

Фото В. Михалкжа.

♦ ККД-2 +

Сумма 
слагаемых

Установка подпорных ле
сов. выдерживание геометри
ческих размеров наклонных 
плоскостей приемного бун
кера в корпусе крупного 
дробления —  сложная ра
бота выпала на долю плот
ников бригады В. И. Рылева 
из СМУ-2. Справились. В 
стесненных условиях уложи
лись в сроки. И с хорошим 
качеством.

Речь о качестве не слу
чайна. Сроки выполнения 
всех строительных операций 
сжаты до минимума. Ш тур
муем!

В  какой-то степени, с точ
ки зрения генподрядчика - 
подрядной бригады — го
ворить о качестве правомер
но: подряд стимулирует ка
чество, специальные премии 
есть. А на нашем объекте 
не организован комплексный 
подряд, вроде бы и забота 
эта только строителей 
СМУ-2.

Сегодня стройплощадка 
ККД-2 полностью укомплек
тована всеми необходимы
ми материалами, здесь, кро
ме нашей бригады, работа
ют субподрядчики пяти уча
стков и управлений. Тесно. 
Для того, чтобы уложиться 
в сроки, необходим контакт, 
четкая согласованность дей
ствий всех занятых'на пло
щадке.

Но уже третий день пе
ресыпаны пути башенного 
крана по ряду «А» корпуса. 
Иначе металлургам не за 
тащить на Площадку гро
моздкое оборудование. А 
движения никакого. В  ре 
зультате и монтажникам 
«Севзапста-льконстру к и и и» 
не закончить монтаж конст
рукций, и нам не присту
пить к закрытию корпуса 
с третьей оси. А ведь уже 
на этой неделе по*д тоит 
закрыть его полностью.

Спешим. Нам предстоит 
сдать под монтаж площад
ки обслуживания, заклад
ные монорельсов, приступить 
к устройству подпорных 
стенок. Тон в бригаде зада
ют арматурщик Г. Проко- 
нюк. плотники А. Павлов, 
Н. Филатов, И. Скотников, 
Б. Ершов. Строители наст
роены обеспечить ввод объ
ем а с хорошей оценкой.

Ю. Ш У РГА Л И Н , 
заместитель бригадира 
СМУ-2.

♦ КСМД ♦

Следствие- 
качество

Был случай. В самом на
чале строительства корпу
са. Плохо закрепило звено 
плотников опалубку. При- 
няди бетон — и поползла 
колонна. Переделали.

Оно конечно, чего не 
случится на стройке? В а ж 
но отношение Подобного 
больше не повторялось.

А помог подряд, правиль
ная расстановка людей. 
Отдельные операции строи
тели выполнили звеньями 
от начала до конца - бы- 
ло с кого спросить. Позже, 
когда бригада перешла на 
участковый подряд, появи
лись сомнения: количество 
объектов увеличилось. Од
нако костяком бригады- 
участка стала наша комсо
мольско-молодежная имени 
Анатолия Бредова. На ее 
опыт и опирались.

Сегодня общестроитель
ные работы в корпусе, в ос
новном закончены. Обеспе- 
чиваем стройготовность суб
подрядчикам. Полным Х О 

ЙТОМ ведут отделку бытовых 
помещений четыре бри: алы 
из СУ-4, 7-го декабря пода
дут тевло в корпус сантех
ники. на 10-е намечена пер
вая прокрутка, технологиче
ского, оборудования. Нала
жен хороший контакт с. 
подрядчиками: все спорные 
вопросы решаются в рабо
чем порядке. К  о 'е одно
го. Мостовой t;,., I —  един
ственный грузоподъемный 
механизм в корпусе средне
го и мелкого дробления — 
трудно его заполучить: 
нарасхват. Обычная не, 
согласованность, которая 
в значительной степени мо
жет повлиять и йа срок 
прокрутки.

В. Л Е Ш У К О В . 
прораб СМУ-1.

“♦ “СТРАННО

Без 
обеда

Половина двенадцатого, 
а в корпусе крупного дроб
ления тишина. Кто помчал
ся на автобусную останов
ку, кто —  в столовую ре
монта о - механического це
ха. Д ва моита жнина из 
«Севзапстальконструк ц и и» 
докладывают:

-^.Бригада ушла на обед.
—  Но почему, ведь еще 

рано?
—  Не успеваем пообедать 

за час. Очереди везде.
Ив бригады Д. Ф. Годо- 

ваиюка (СМУ-2) в корпусе 
крупного дробления только 
трое каменщиков и сам 
бригадир.

—• Работаем в три смены.

♦ ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ! ♦
В полную силу

Подрядная бригада Сте
пана Петровича Рабк'ова 
(СМУ-2) в основном закон
чили общестроительные рн 
боты на подготовке к пуску 
парового котла 7, устра
нила , значительную часть 
недоделок. Пробный пуск 
котла намечен на 15 декаб
ря, а пока слово субпод
рядчикам.

Все электропомещения 
котельной уже переданы 
заказчику под пусконала
дочные работы. Отличились 
здесь отделочники СУ-4.

Правильно сказать, каче
ство строительных работ 
давно стало делом каждо
го члена бригады И вот 
пример Сварщики звена 
П. Лаппо сами предложили 
обтянуть сеткой Рабица 
плиты перекрытия дымохо
дов еще до начала их мон
тажа.

Но дел еще много. На 
этой неделе предстоит 
сдать дымоход парового 
котла №  7 пол устройство 
кровли, спецпосюв и отдел
ку отделочникам СУ-4, 
смонтировать подвесные пу
ти в коллекторной, пере
крыть здадае.

Н. М О С КА Л ЕВ , 
прораб СМУ-2.

Скоро 
новоселье

Над' зданием детского са
да. который строится в три
надцатом микрорайоне,, уж* 
не видно стрел башенных 
кранов. Полным ходом идет 
отделка помещений. Сейчас 
здесь1 заняты две бригады: 
штукатуров и плиточдац.

Бригада штукатуров Л. А, 
Патакиной выполнила' грун
товку всего второго этажа, 
а сейчас заканчивает шту
катурить лестничные клетки 
и,а первом этаже. На вто
ром этаже готовят полы под 
линолеум. Хорошо работает 
и бригада плиточной. На 80 
процентов выполнены обли
цовочные работы.

Все бригады, которые се
годня заняты на строи
тельстве детского сада, пе
ревыполняют сменные зада
нии А 26 ноября, например, 
монтажники В. Н. Буравко- 
ва задание в ы п о л н и л и  на 
160 процентов. На день 
раньше подготовили тран
шею для укладки кабеля. 
Бригаде поручено выпол
нить все наружные рабо
ты. «Севзап электромонтаж» 
полностью сделал электро
проводку, закончил про
кладку кабеля наружного

д ^ т с к й Я  с а д “ Г

освещения. На прошлой не
деле бригада В. Н. Бурав-
ков а укрыла кабели кирпи
чом и сделала вертикаль
ную планировку территории 
вокруг здания. Осталось ог
радить территорию, сделать 
веранды для игр на свежем 
воздухе.

Хочется отметить и брига
ду «Сантехмоитажн». Без» 
задержки она выполнила 
разводку отопления, закон
чила монтаж водопровод
ных труб. 20 ноября зда
ние подключили к отопле
нию. - Это положительно 
влияет на качество отделоч
ных работ. И все-таки до
полнительно установим су
шилки. чтобы клеить можно 
было по сухим стенам.

Строители обязались сдать 
этот объект с оценкой «от
лично». С отличным каче
ством сдала коробку здания 
раньше срока бригада 10. Ф. 
Зарубина. Теперь дело за 
отделочниками,, сантехни
ками. Заключение сделают 
рабочая и Государственная 
комиссии. А пока никаких 
претензий к качеству вы
полнения отделочных работ 
нет. А настрой .у всех один 
— закончить строительство 
к 22 декабря.

С.. Ш А П О ВА Л О В , 
прораб СМУ-3 треста 
«Ковдорстрой».

Прямо 
с колес

Долгое время, да и сей 
час. вопрос комплектной 
вывозки оборудования на 
пусковые объекты являлся 
ОДНИМ И 1 основных в о п р о 
сов подрядчика заказчику 
на оперативных совета 
ииях.

Из-за большого числа 
строительных недоделок при 
приемке склада оборудова
ния, а также из-за того, 
что подрядчик не сдержал 
обещания полностью закон
чить строительно-монтаж
ные работы но всей базе 
М ТС в июне 1979 года, 
при перевозке оборудова
ния со старого склада на 
новую базу мы не смогли 
проверить комплектацию по 
узлам и деталям. И в на
стоящее время не имеем 
возможности организовать 
четкий режим работы базы 
М ТС, так как много време
ни теряем на доставку ри-

А каждый день теряем но 
полчаса в поисках обеда. 
Когда бригада работала на 
ТЭЦ, проблемы не было. 
Там в буфет подвозят го
рячие обеды.

— Но ведь столовая 
РМ Ц  рядом?

—- Рядом-то рядом, да 
там нам отвечают, что сна
чала рабочих цеха накор
мят. Приходится бежать в 
столовую №  1, а там оче
редь. Обед с 12 часо-в и у 
строителей, и у рабочих уп
равления механизации.

А ведь только на корпусе 
крупного дробления сегодня 
занято в одну омену свыше 
100 человек. Неужели нет 
выхода? Оборудовали же 
вагончик цлаба В У К С  воз
ле стройплощадки. Навер
ное, можно было решить и 
вопрос с доставкой пиши.

бочпх на работу, на обед 
и с обеда — ведь бытовые 
помещения на базе не фу
нкционируют, не подведено 
тепло, не имеем возможно
сти организовать площадку 
для комплектации оборудо
вания и разбитьтерриторию 
склада на зоны хранения 
по маркам и видам обору
дования.

Однако, учитывая требо
вания ритма стройки, и что 
объем вывозки оборудова
ния в монтаж в последние 
месяцы, резко возрос, было 
принято решение прикоман
дировать к складу оборудо
вания специалистов. Так, 
комплектацией оборудова- 
ния занимается, замести
тель глав ногО4'5"' эиё ргетика 
обогатительного комплекса 
К. И. Иванов, приборов — 
начальник -лаборатории 
автоматизации нёха К И П  и А 
Г. К. Иванов. Трест «Ков 
дорстрой» выделяет по на
шим заявкам дополнитель
ный транспорт и автокра
ны.

Стало правилом на еже-

—  Претензий на доставку 
обедов не будет, —  сказала 
заместитель и а чалытнка 
ОРСа Ковдорского ГО Ка 
по общепиту Э. Р. Глады
шева. —  Но необходимо, 
чтобы руководители строи
тельных организаций, по- 
сгройкомы заявку сделали 
хотя бы, в какую смену, 
сколько надо обедов и куда 
вез™. Есть и еще один вы
ход: так регламентировать 
время обеда, чтобы оно че 
совпадало с обеденным пе
рерывом рабочих близлежа
щих цехов. Могли бы мы 
обслуживать строителей и 
с. помощью передвижной 
столовой на базе БелАЗа. 
По т  администрация, ни 
постройкойы такой вопрос 
не поднимали. И штаб 
В У К С  — ■ тоже.

Т. САПРОНО ВА.

ТЫЛЫ СТРОЙКИ ♦
дневных селекторных сове
щаниях комбината рассмот
рение оперативных вопросов 
по вывозке оборудования'.

Все эти меры, безуслов
но, помогли улучшить ка
чество доставки оборудова
ния на монтажные площад
ки. Особенно это имеет 
значение па ККД-2, где из- 
за стесненности п.тошалкк 
и позднего предоставления 
фронтов работ субподряд
чикам просто необходимо 
доставлять оборудование 
по графику, в.еаи «монтаж 
с колес». ,

К  сожалению, не по вине 
комбината до . сих пор . не 
подписан совместный при
каз треста и комбината о 
порядке оформления зая
вок, выво-зки и приемки 
оборудования на объектах. 
А ведь такой приказ помог 
бы навести порядок в . вы
возке оборудования.

в. в о р о н и й ;
старший инженер-,
комплектовать отдела 
оборудования.

♦  ТРЕВОГА! ♦
ПРАЗДНАЯ 

ИЛЛЮМИНАЦИЯ
Уже при входе в новый 

корпус ТЭЦ  можно убе
диться, что к сбережению 
тепла здесь готовы — двери 
туго открываются. И дыры 
в стенах заделаны. Правда, 
снег внутри корпуса не та
ет — тепло пока не подано.

Зато электроосвещение 
включено, горит вовсю. В 
воскресенье, 2 декабря, кор
пус ТЭЦ  был освещен из
нутри, хотя ни одного стро
ителя в помещении не было. 
Не найти их было даже с 
помощью прожектора, кото
рый освещал невыполнен
ную планировку.

Неужто святой призыв 
«Уходя, гасите свет!» пус
ковых объектов не касает
ся?

♦ СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ♦
ОКАЗЫВАЕТСЯ. 

МОЖНО
О недобросовестном от- 

мошешш работников радио- 
телеателье к выполнению 
прямых служебных обязан
ностей га-зёта сообщила в 
критической заметке «Кви 
танция №  183736» (Р . К.» 
от 16 ноября). Э ту  заметку, 
а также неопубликованные 
письма читателей, посвя
щенные все тем же поряд
кам в раднотелеателье, ре
дакция направила, в Аца- 
тшекий завод по ремонту

радиотелевизионной аппара
туры. Па запрос редакции 
отвечает директор завода
А. Ф. Шершун:

— Критика в заметке 
признана правильной. Бри
гадир Ковдорской мастер
ской за рост числа жалоб 
и волокиту с ремонтом при
емника строго предупреж
ден. Администрация заво
да приносит извинения вла
дельцу радиоприемника 
«ВЭФ-радио». Приемник 
отремонтирован и будет 
выдай по первому требова
нию владельца.

Чуточку терпения
Сводный хор младших 

классов Ковдорской музы
кальной школы (препода
ватель Светлана Ивановна 
Ефимова) предстал перед 
зрителями впервые. И пер
вые аплодисменты достались 
самым юным. Заходило, за
играло все кругом. Иного 
исполнителя и не видать: 
один непослушный вихор 
торчит из-за баяна или озор
ные банты из-под скрипки.

И о, баян послушен, а скрип
ка серьезна. Квартет скри
пачей сменяет юная пара 
пианистов — четыре руки 
быстро-быстро перебирают 
черно-белые Клавиши.

Иначе, как виртуозной, не 
назовешь игру на баяне 
восьмиклассника ш к б л ы 
V» 23 Игоря Лукина (препо
даватель Виктор Егорович 
Анискин). Для него все яс
но — поступает в музы

кальное училище. Ездил на 
прослушивание. Понравился.

Звучат мелодии Прокофь
ева. Ученица 9 класса «Б» 
школы №  17 Катя Макаго- 
кова занимается по классу 
фортепиано (преподаватель 
Светлана Борисовна Новак) 
Для нее тоже нет проблемы 
в выборе будущей специаль
ности. Катю сменяет скри
пачка, ученица 7 класса «А» 
школы JV« 17 Аня Галягу- 
зова.

/Каль, что я зале лишь ро
дители детей, •участвовае-

♦ РАЗМЫШЛЯЮ ♦
ших в концерте. Да и те,
как только чадо откланя
ется, встают следом за вим 
и шумно покидают помеще
ние. И зря. Неужто неинте
ресно хотя бы сравнить дос. 
тижения собственного вун 
теркинда с игрой его това 
рищей? Как правило, у част, 
ники концерта — это лучшие 
ученики и поучиться у них 
есть чему.

Г. Л Е Б Е Д Е В А ,  
осмотрщик в а г о н о в  
ПТО станции Ковдор.
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Без права 
на успокоение

ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

В октябре не партийном 
собрании мы заслушали от
чет председателя товари
щеского суда участка Р. П. 
Каратаева. Коммунисты 
предложили енести а поста
новление такой пункт: про- 
»одить заседания товари- 
щвского суда в широком 
кругу. Чтобы не только на
чальник участка, секретарь 
партгруппы и председатель 
цехкома краснели за прови
нившегося.

В феврале истекает срок 
кандидатского стажа у 
бригадира слесарей Пав
ла Горбунова. Специалист 
Высокой квалификации. Вез 
преувеличения можно ска
зать, что ремонтные ра
боты выполняет мастерски. 
Оборудование отлично зна
ет. Учится заочно в горном 
институте. Но мало быть 
передовиком, надо умет» 
передавать свои знания, 
опыт другим. А раз ты и 
руководитель, значит, умей 
быть воспитателем. А в 
этом направлении у Горбу
нове есть упущения. Так и 
сказали о них на собрании. 
Обратили внимание П. М. 
Горбунова и на его недоста
точную активность ДНД.

Не этом же собрании за 
слушали отчет коммуниста 
Н. ;Н. Семенова, которому 
поручили контролировать 
учебу молодых рабочих в 
вечерней школе. На участке 
семеро рабочих не имеют 
пока среднего образова
ния. В этом году все оии 
посещают вечернюю шко
лу. А мы свою задачу ви
дим в том, чтобы молодые 
рабочие не просто постоян
но посещали школу, а ус
пешно занимались. Семенов 
«едет учет успеваемости. 
Появилась тройка или «не
уд.» у Володи Смирнова или 
у Анатолия Боякове —  сра
зу выяснит причину, побы
вает в школе.' Недавно на 
цехкбме утверждали гра
фик отпусков, гак всем ве
черникам определили от
пуск S '-летнее время.

Вопросы укрепления тру
довой' дисциплины с по
вестки' Дня партийного со
бран и я‘ не сняты. Недавно 
молодой рабочий Михаил 
Хакимов был задержан на 
улице в нетрезвом виде. 
Разумеется, беседовали, 
разбирали на собрании. А 
комсомольская группа уча
стка осталась в стороне. 
Кому, как не комсомоль
цам, заниматься несоюзной 
молодежью?

Словом, вопросам воспи
тательной работы, вовлече
нию молодых рабочих в об
щественную жизнь коллек
тива посвятим очередное 
партийное собрание.

Г. П А ВЛ О В, 
партгрупорг участка 
гравитации обогати
тельного комплекса.

А.'Г'.И'.- г• 1. 1 ,.::Ь -г ■ т .ем*. О
На трудовом календаре 

машиниста бурового станка 
рудника «Железный» JI. В. 
Чек ал ев а 1980 год. 36,4 
тысячи метров скважин — 
таков результат работы 
ударника коммунистическо
го труда. Его портреГ— на 
Га л ’рее Трудовой Славы 
комбината.

Фото 14. ГА Н И ЕВО Й ,

Кубометры и километры
Чтобы уяснить роль ав

тотранспорта в выполнении 
производственной програм
мы леспромхоза, достаточ
но одного примера. Сен
тябрьский план лесозагото
вители сорвали, и это было 
следствием отставания в 
вывозке древесины.

Неожиданным тот срыв 
не назовешь. В ремонтной 
службе не оказетлось элек
тросварщиков и слесарей 
по ремонту электрообору
дования. Сейчас, хотя и с 
опозданием, укомплектова
лись полностью и от по
добной ситуации застрахо
ваны.

Так велика роль транспоо 
та. Месячный план склады
вается из дневных норм. 
575 кубометров древесины 
должны за сутки вывезти 
водители лесовозов, в вос
кресенье —  300. В гаража 
26 лесовозов. И от того, 
какая часть их выйдет на 
линию, зависит выполнение 
дневного задания.

Можно взять раскладку 
для примера. 22 ноября—  
19 машин на линии, они 
сделали 33 рейса, задание 
перевыполнили. В пересче
те на семичасовую смену 
выйдет 42 мешино-смены. 
И сегодкя, неделю спустя—  
15 лесГтозов на линии.

Из оставшихся в гараже— 
две на капитальном ремон
те (одна по графику, дру
гая серьезно повреждена 
при аварии на дороге). Еще 
две стоят на ТО. У семи —  
самый разнообразный ре
монт.

Что еще нужно для вы
полнения задания? Дороги. 
Жаловаться не" приходится 
—  дороги неплохие. Да и 
на кого жаловаться —  сами 
строим, сами эксплуатиру
ем. Поддерживать их в по
рядке непросто. Во-первых, 
протяженность 97 километ
ров, да еще 30 у строящей
ся вахтенной. Во-вторых, 
дорожной техники явно не
достаточно: два ЗИЛа-само- 
саалл, два авто грей дер а и 
механический грейдер. Осо
бенно сказывается отсутст
вие пескоразбрасыллющего 
автомобиля, хотя бы для 
посыпки подъемов.

Другое дело —  отноше

ние к рейсу. При положен
ной скорости, особенно на 
сложных участках, автомо
билю ничего не грозит. Но 
водители зачастую увлека
ются, превышают скорость 
и гонят вовсю груженый 
лесовоз. И ведь не затем, 
чтобы больше рейсов сде
лать —  и один в семь ча
сов не укладывается. А так, 
по причине любви к быст
рой езде. Это а наших ус
ловиях недопустимо: и без 
того велика нагрузка на ма
шину.

Но самое страшное зло 
для машины — перегрузы. 
Невыгодно это, за время, 
потерянное на ремонтах 
из-за перегрузов, теряется 
больше, снижается коэф 
фициент технической готов
ности. И в конечном итоге 
машина не оправдывает се
бя, сходит раньше времени.

Частая сцена в лесу. Во
дитель —  машинисту по
грузчика: «Грузи, грузи,
еще стойки позволяют. Я 
знаю, сколько надо». Ну, 
тот и грузит. А стойки эти 
водители наращивают сами. 
Нашли мы выход из поло
жения: установили стойки
только стандартной высоты 
и ни сантиметра ббльше. А 
на днях вводим геометри
ческий замер непосредст
венно на колесах.

Неприятное явление — 
сходы с линии. Не сказать, 
что часто, но бывают. Каж 
дый такой случай рассмат
ривается, механик обяза
тельно выяснит причины.

В основном же количе
ство выходящих машин пря
мо зависит от организации 
труда на ремонте. В штате 
22 ремонтника: слесари, то
кари, мотористы, медник, 
сварщики, автокрановщик, 
есть специалист-агрегатчик. 
Нет только кузнеца. Две 
сменные бригады вполне 
обеспечивают ремонт, при
чем дневная смена усилен
ная. Любой ремонт выпол
няют. Даже не предусмот
ренный для гаража. Прихо
дится и с двигателями во
зиться, ремонтировать. Раз- 
датки вовсе «из ничего» де 
лаются, а это сейчас самое 
больное место, .новых а 
этом году ни одной не по

лучили.
Водитель, также участ

вующий в ремонте собст
венной машины, на это вре
мя включается в состав 
бригады слесарей. А бри
гадный заработок — на 
всех. Поэтому невыгодно 
слесарям затягивать ре
монт: падает заработок. И 
не до конца отрегулирован
ную машину тоже не вы
пустят, она сегодня же вер
нется в гараж. Для самого 
же водителя тоже нет смыс
ле прозябать на ремонте. 
Особенно — внеплановом, 
на ТО по графику платится 
тариф шофера, а в случае 
простоя на ремонте из-за 
повреждения —  тариф по 
разряду слесаря.

В гараже четыре механи
ка, включая старшего. На 
их попечении кроме лесо
возов, еще и хозяйствен
ный транспорт, а всего 54 
единицы. Особое внимание 
—  «дежуркам». Машины 
для перевозки люрей на 
участок должны балть го
товы и исправны в первую 
очередь. Иначе некюму бу
дет лес заготавливать. Как 
бы ни шумели вюдители 
лесовозов, бригады ремонт
ников занимаются прежде 
всего «дежурками». В сле
дующую очередь обслужи
ваются те лесовозы, что 
встали на ТО по графику—  
стимул для добросовестных 
водителей, у которых тех
ника а порядке.

Условия ремонта сейчас 
осложненные. Готовясь к 
переводу в новый гараж в 
Куропте уже отправили ту
да станки, тельферы, про
чее оборудование. В ста
ром же гараже приходится 
изыскивать средства для ре
монта.

Несмотря на все трудно
сти, коллектив автогаража 
справляется с задачей. 
Можно судить хотя бы по 
пробегу лесовозов. При 
норме пробега 90.000 кило
метров лесовозы ходят но 
180.000, а то н 200.000 кило
метров без капительного 
ремонта.

М. Б А ГА ЕВ , 
старший механик гара
жа Ковдорского лесо- ( 
пункта. I

Строгий
строй
дружин

Дружинники —  всегда 
дружйннмки. А не только в 
те вечера, когда после ра
боты выходят па улицы го
рода для наведенйя поряд
ка. Эта мысль прошла крас
ном нитью через все выступ
ления па городском слете 
добровольных народных 
дружин:

Дружинник должен .чув
ствовать себя ответствен
ным и за состояние дисцип
лины на производстве, вме
сте с членами комиссии по 
борьбе с пьянством и това
рищеских судов заниматься 
профилактикой.

Да и отдежурив при 
опорном пункте, не следует 
считать задачу выполнен
ной. Задержал нарушителя 
порядка —  не забудь про
верить, какие к нему меры 
приняли па производстве.

43 дружины объединяют 
1.850 человек, среди них 478 
коммунистов. Особенно за
метны сдвиги организаци
онного порядка за послед
ний год. Уже не 10— 15 че
ловек выходят на дежурст
во, а 60— 70 (считая оба 

'опорных пункта) людей с 
красной повязкой на руказе 
появляются на улицах горо
да каждый вечер.

Два опорных пункта об
щественности закреплены 
за партийными организа
циями Ковдорского горно- 
обогатительного комбината 
и треста «Ковдорстроч». 
Многоплановую деятель
ность опорных пунктов осу
ществляют секции: полити
ко-массовая, охраны обще
ственного порядка, индиви
дуальной 1 профилактики, 
безопасности дорожного 
движения, работы среди 
подростков.

Об эффективности' дейст
вий дружинников можно 
судить еще и потому, что за 
десять месяцев этого года 
они задержали и доставили 
в отделение милиции в де
сять раз больше нарушите-

ОПОРНЫЙ ПУНКТ $
лей общественного порядка, 
чем в 1974 году.

Можно и нужно также 
отметить, что за год приба
вились четыре вновь создан
ные народные дружины: го
родской больницы, комби
ната бытового обслужива
ния, железнодорожной стан
ции, госучреждений.

Заслуженно признаются 
самыми организованными и 
боевыми народные дружи
ны обогатительного ком
плекса и энергоцеха Ков
дорского ГО Ка, автотранс
портной конторы треста 
«Ковдорстрой», ремонтно- 
строительного подразделе
ния и городской больницы. 
После обновления состава 
совета общественности ак
тивизировалась деятель
ность на опорном пункте 
треста «Ковдорстрой».

Но бывают выходы на де
журство без повязок, по 
окончании! дежурства дру
жинники не всегда возвра
щаются на опорный пункт 
и докладывают о выявлен
ных нарушителях и приня
тых мерах. Малоэффектив
ны дежурства на одних 
только центральных, хоро
шо освещенных улицах. Не 
хватает транспорта, а на 
«колесах» дружинники зна
чительно мобильнее.

Особенно следует остано
виться иа комсомольском 
оперативном отряде. Комсо
мольцы ограничиваются де
журствами на танцевальных 
вечерах во Дворце культу
ры, да и это делают не 
очень эффективно. А  об ос
новной задаче забыли: по 
оамыслу при организации 
отряда комсомольцы долж
ны были йзять несовершен
нолетних под контроль: Ко 
митетам В Л К С М  предприя
тий есть над чем подумать. 
Тем более, что и в народ
ных дружинах комсомоль
цы отнюдь не задают то.ч.

На слете были зачитаны 
приказы но предприятиям 
о поощрении членов добро
вольных народных дружин. 
Участники слета примяли 

■ обращению.'ко всем дружин
никам. С. П ЕТРО В,

начальник штаба опор
ного пункта общест
венности Ковдорского 
ГОКа.

ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ф

Кухонная рабочая, уче
ник повара, накрнец повар 
4 разряда — таковы ступе
ни трудовой биографии по
вара столовой №  1 Нины 
Михайловны Цесли. Ей 
присвоено звание ударника 
коммунистического труда. 
Н. М. Цесле присвоено 
право личного бракеража 
продукции. Такое право 
имеют только самые опыт
ные, высококвалифициро
ванные повара. Ее портрет— 
на Галерее Трудовой Славы 
комбината.

Фото 11. ГА Н И ЕВ О Й .

Ж арко1
На освещенной трассе 

прошли соревнования по 
лыжным гонкам в зачет 
спартакиады комбината. 
Участвовали коллективы 
всех цехов.

Победили лыжники руд
ника «Железный», на вто
ром месте команда цеха 
техдолошчеокого тра неттор • 
га, на третьем —  обога
тители. Во второй группе 
места распределились так: 
цех заводских лабораторий, 
жилищно-коммунальное уп
равление и элеитроцех.

Надо отметить активность 
спортсменов Ж К У , они выш
ли на лыжню во главе с

руководителями цеха И 
впервые за всю историю 
лыжных соревнований ста
ли призерами.

Хорошие результаты по
казали Николай Кривлев и 
Владимир Коноплев на ди
станции 5 километров. Май- 
нюра Сафина, Нина Федо
рова, Валентина Дудник — 
на трехкилометровке.

15 декабря — старты 
конькобежных соревнова
ний.

Л. С И Н ЕЦ КА Я . 
инструктор С П О Р 1 И В -  

ных сооружении спорт
комплекса.

На лыжне
Зимняя спартакиада обо

гатительного комплекса от
крылась лыжными гонками.

Победитель определялся 
по сумме очков (сумме 
мест), начисленных участни
кам в личном зачете. Спорт
смены участка обогащении 
набрали в итоге 86 очков 
лыжники участка сушки-

94, кранового хозяйства 
(прошлогодние победители) 
-  96.

Самые высокие результа
ты показали: И. Трапезни
кова (гравитация), Н. М о
роз (управление), Л. М ит
рохина (обогащение) и В. 
Кругликов (сушка), Ф . Г у 
ляев (крановое хозяйство),
А. Калеев (гравитация).

Теперь коньки. 8 декабря.
В. Н А ВРО Ц КИ Й , 

физорг обогатительно
го комплекса.

В зале
Автотранспортники нача

ли с  настольного тенниса. 
Как  и в летней спартакиа
де, уверенно взяли старт во
дители бригады Катаева, 
выигравшие турнир тенни
систов. Этот же коллектив 
первенствовал и в лыжных 
гонках. Оба раза н призе 
рах оказались спортсмены 
участка ОГМиЭ.

А в зале спорткомплекс: 
соревнуются" в о, п ей бол ист ы

I (ока впереди водители 
бригады Спирина, выиграв
шие подряд пять матчей. 
Соревнования продолжают
ся.

В. БУ Х ТЕИ , 
физорг цеха техноло
гического транспорта.

Ступенька 
на пьедестале

Плавательный бассейн 
спорткомплекса 2-3 декабря 
был ареной областных со
ревнований среди школьни
ков 1969-1970 годов рожде
ния. Участвовали более 
восьмидесяти юных плов
цов.

В  командном зачете удач
но выступили ковдорские 
школьники, они уступили 
лишь 24 очка победите
лям — мурманчанам, и па 
(00 с лишним очков отор
вались от остальных ко
манд.

Катя Семенова учится 
в 4 классе «В» двадцать 
третьей школы, класс

экспериментальный, специ
ализирующийся иа плава
нии. Катя выиграла сто
метровку «дельфином» и 
дистанцию 200 метров в 
комплексном плавании. 
Третьеклассник восемнадца
той школы Саша' Семенов 
победил на стометровке 
комплексом. •

Призерами соревнований 
стали ученики специализи
рованного класса Ира Б а 
баева и Коля Галютин, а 
также Таня Борисова, Ира 
Мальцева, Света Пылинина 
и Лариса Шакииа.

Ю. ЕВД О КИ М О В, 
главный судья сорев
нований.

Форма
готова?

10 декабря —  срок пода
чи заявок (хотя бы пред
варительных) на участие в 
очередном первенстве горо
да по мини-футболу на 
приз «Рудного Ковдора»,-

Приглашаются команды 
цехов предприятий и школ 
города и района.

Организационное ново
введение: команда, явив
шаяся на матч в составе

менее пяти человек, к игре 
не допускается.

Соревнования, ориентиро
вочно, начнутся 16 декабря. 
Очередное заседание оргко
митета —  10 декабря, в 
17.30 в комитете В Л К С М  
Ковдорского ГО Ка,

n t y f U

Ш к о в А О Р
7 декабря 
1979 года



И  песня, и стих
Детектив по телевидению 

в тот вечер не помешал со
брать полный зрительный 
зал. И не зрелища ради со
брались, хотя таковыми и 
не избалованы. Пришли по
смотреть, послушать вы
ступления товарищей по 
работе. I I  сохраняя, в об-, 
щем-то, объективность, от
чаянно «болели» за своих. 
Д аж е активно помогали: 
мужской вокальный ан
самбль обогатительного 
комплекса исполнял «Аты- 
баты» композитора Мигули, 
а болельщики, оккупировав
шие задние ряды, дружно 
Скандировали припев.

Но пристрастность зрите
лей не была слепой. Те же 
обогатители (а за ними весь 
зад) заставили, хотя кон
верт и конкурсный, инжене
ра Ж К У  Василия Прмпоро. 
ва исполнить песню на 
«бис».

Что было и чего не было. 
Вновь, как и всегда, надо 
отметить массовость и под- 
гбтовку коллектива само
деятельности обогатитель
ного комплекса, непремен
ное участие самодеятельных 
артистов рудника «Ж елез
ный» и жилищно-комму
нального управления. При
ходится снова упомянуть 
Об отсутствии самодеятель
ности в цехе технологиче
ского транспорта. Да ведь 
Нелогично же! Многие во
дители живут в общежитии,

ищут способы занять сво
бодное время. А на сцену 
охотно идут обогатители, 
в подавляющем большинст
ве люди семейные, обреме
ненные заботами.
■ Начали же в энергоцехе. 

И коллектив предстал на 
смотре с готовой програм
мой.

За счет старожилов само
деятельности создавалось 
впечатление, что зритель 
видит все тех же артистов, 
что из года в год. Новые 
имена,, конечно, были, но 
натиска молодых незаметно, 
как-то робцо выходят они 
на первые позиции.

Среди участников явно 
выделялись лучшей подго
товкой те, кто готовится не 
от смотра к смотру, а по
стоянно занимается в твор
ческих коллективах Дворца 
культуры. С налету в лау
реаты не пройдешь, отбор 
кандидатов для участия в 
третьем туре областного 
смотра был строгим.

Среди победителей: ан
самбль «Блики» с солистом 
Владимиром Кудрявцевым, 
оркестр народных инстру
ментов (руке Водитель Сер
гей Касьянов). Чтецы Ми
хаил Гусленков и Петр В а 
сильев также прошли на об
ластной смотр. Среди со
листов диплома удостоен 
Василий Прапоров.

Приятным сюрпризом 
стал ансамбль ложкарей.

Руководитель Галина Ко 
жемякина организовала ин 
тересный коллектив. Зрите 
ли наградили ложкарей 
дружными аплодисментами 
И жюри высоко оценило.

А подлинным украшением 
концерта стал хор народной 
песни Дворца. Коллектив 
вскоре отметит пятилетие. 
Серьезный подбор репер
туара, тщательная работа 
над каждой песней, уже на
копленные традиции — все 
это отличает хор (руково
дитель Александр Бедуля). 
Органически сливается с хо
ром оркестр народных ин
струментов, также сложив 
шийся коллектив.

Первое место в конкурсе 
цеховой художественной са
модеятельности досталось 
обогатителям за литератур
но-музыкальную компози
цию «Груд, хлеб, песня». 
Хорошо подобранную, ис
полненную на одном дыха
нии композицию удачно до
полнили документальные 
кинокадры. Чувствуется ос
новательная подготовка (ру
ководитель Тамара Каира). 
И второй призер, коллектив 
рудника «Железный», также 
показал композицию. Третье 
место —  за самодеятель
ностью жилищно - комму
нального управления. По
ощрительным дипломом от
мечены артисты энергоцеха.

Е. ТРУБИ М .

На снимке: ансамбль
ложкарей.

Фото Н. Ганиевой,

•  МАРИНА 
И ДАРВИН

Женю, как и всех дегей, 
интересует его происхожде 
ние. Ответы на вопросы он 
получает различные и, на
конец. требует:

— Мама, ну'где все-таки 
вы нас с Людой взяли?!

— Принесли с папой из 
больницы.

—  Гам, что, есть обезья
ны?!

—  Не видела. Наверное, 
нет, ,

— А вот Марина гово
рит, что мы все из обезьян 
получились!

Н. КО РО БК О , 
электромеханик радио
релейной станции.
•  О Х  УЖ э т и  

СУСЕДКИ!
Трехлетняя Катя расска

зывает сказку:
— Я колобок, колобок, 
По амбару метен,
По суседкам скребен...

ф  СКОЛЬКО ЛЕТ 
В ЛИТРЕ!

Она же как-то сказала:
—  Этой банке —  3 года.
—  Почему ты так дума

ешь?
— Потому что она трех 

литровая. А. Л О Б К О В А ,
воспитатель яслей-са
да «Солнышко».
•  ДЖЕНТЛЬМЕН

Собираемся с сыном М ак
симом (ему около 4 лет) ка
таться на лыжах.

—  Мама, а ты старая? 
Все чаще и чаще вопросы

сына застают врасплох. По
этому я схитрила:

—  А  как ты сам дума
ешь?

Сын посмотрел на меня, 
заулыбался:

- Нет, ты еще совсем но
вая!

Н. Ф ЕД О Р О В А , 
художник - оформитель 
цеха технологического 
транспорта.

—

Урок впрок
Уважаемая редакция! П о

сылаю вам квитанцию 
Лг5 730628 нашего ателье, 
по которой я еще 13 .апре
ля (вот уж  поистине «чер
това дюжина», хотя я рань
ше в это не верила) 
197.9 года должна была по
лучить жакет из джинсовой 
ткаии.

Хождения по мукам дли
лись с 13 апреля. И 2 де
кабря 1 я не выдержала и 
решила от них отказаться. 
Я  сама была в отпуске, 
потом закройщица была в 
отпуске, потом она уехала 
в командировку, потом бо
лела. А  сейчас и закрой
щик на месте, и я работаю, 
«о жакет никак не получу.

Д аже легче стало на ду
ше. Теперь не. будет у меня 
этой злосчастной квитан
ции, и не надо больше ни
куда ходить.

В КО ЗЛ О ВА .
ОТ РЕ Д А К Ц И И . После 

разговора с директором 
комбината бытового обслу
живания Н. И. Григорьевой 
у  нас создалось , впечатле
ние, .что пойти в ателье 
все-таки стоит. Еще один 
раз. Чтобы, получить гото
вый жакет. За волокиту 
закройщик Галина Богда
нова наказана — на месяц 
переведена швеей. Надо, 
думать, что впредь она не 
будет преподавать заказчи
кам уроки неуважительного 
к ним отношения. И к себе, 
к своей работе — тоже.

П и сь м о  
с ответом

ГРП . Семье Подкатовых.
Как  сообщил заместитель 
начальника О РСа А. И. 
Гордиенко, винный отдел 
продовольственного магази
на №  4 планируется пере
вести в магазин №  6 не 
позднее 10 декабря. На 
освободившейся площади 
будет организована прода

жа продовольственных то
варов.

Открыть рыбный отдел 
в магазине №  4 не пред
ставляется возможным из- 
за отсутствия холодильных 
камер.

В  первом квартале 1980 
года предполагается пере
вод магазина в новое по
мещение по улице Строи
телей, дом 2. С установкой 
нового оборудования и рас
ширением ассортимента 
продовольственных товаров.

М ам а  уехала по делам
Все мы, в основном, фор

мируемся к пятнадцати го
дам. Потом уже, до конца 
дней своих, и сами, и с по
мощью перевоспитываемся. 
А годы летят, и потерянно
го, пропущенного от двух 
до пятнадцати бывает не 
наверстать. К  сожалению, 
поздно это понимаешь.

Соседка, мать 15-летней 
девочки, уехала по делам 
на 2— 3 дня. За полночь за 
стеной взорвалась тишина. 
Шум, крики. lie  выдержа
ла, пошла,. нажала на зво
нок у двери. Хотя не ера-, 
зу, но открыли. Вроде, ни-, 
кого посторонних. Посреди 
комнаты стол с закуской, 
опрокинутые стопки, полная 
пепельница окурков. И ко
нечно, соответствующий по-, 
рядок.

В  другой комнате —•' 
раскрытое окно,' мелькнула

спина последнего замеш
кавшегося гостя. Побеседо 
вала с хозяйкой, с девоч- 
»ой. Но, видимо, не убеди
ла. В половине третьего 
ночи пришлось снова спус
титься, снова позвонить. Но 
шум за стеной так и не пре
кратился до 8 часов утра. А 
ведь все это были одноклас
сники юной соседки, и всем 
с утра в школу.

Может быть, я в чем-то 
была и не права, нужно бы
ло вызвать милицию. Но не 
понимаю родителей этих де
тей. Как они могли спокой
но спать, если 15-летний 
сын или дочь не ночует до
ма?

Я сама мать, скоро уже 
16 лет сыну и знаю, что та
кое дети, да еще когда при
ходится воспитывать одной, 
без отца. Ребенок в таком 
возрасте, что о себе и поду

мать некогда. Конечно, мне 
во многом помогли тренеры
В. В. Двоеглазов (вольная 
борьба) и М. Г. Хургель 
(бокс). Очень им благодар
на за их заботу и труд.

Мне кажется, что и в этой 
компании были неплохие 
ребята. Просто кто-то что- 
то просмотрел в их воспи
тании. Прежде всего роди
тели.

Фамилий ничьих не назы
ваю. У  ребят еще все впере
ди. Может быть,н попадут
ся им хорошие люди, помо
гут разобраться. А  родите
лям, чьи дочь или сын «нЬ- 
чевали у друзей», сообщаю, 
что было это в ночь с 26 на 
27 ноября с. г.

Г. Н И К О Л А ЕН К О В А , 
машинист конвейера 
участка дробления обо
гатительного комплек
са.

Д о  свиданья, 
солнце!

—  Ну, и сколько про
шел? — спрашиваю Алек
сея Кондратьева.

— Четыре круга. Хватит 
на сегодня двадцати ки
лометров, А вообще-то 
спешу на очередной тур. У 
нас там шахматисты серьез
ные, не придешь — «баран
ку» впишут. — Алексей 
вскидывает на плечо лы
жи.

Воскресенье. Мороз. Пока 
не разогреешься как следу
ет, пощипывает уши. Пе
стрит разноцветными курт
ками стартовая поляна за 
гаражами

Фотографируются на па
мять лыжники из леспром
хоза. Их вывел на лыжню 
Вячеслав Михайлович Ле- 
воев. Сдача норм ГТО  
дело серьезное.

Тренер Д Ю С Ш ^  Виктор 
Егорович Семин сосредото
чен. Питомцев, ребят из 
третьих-четвертых классов, 
собралось больше ста чело
век. Контрольно-трениро
вочные соревнования.

Хорошо скользить по на
катанной лыжне, среди за
снеженных березок. Вспо
миная на ходу, чье же это?

«Березы были так чисты!
И в ожидании метелей
Они, как белые костры,
На берегу реки горели...*.
Но замаячила впереди 

фигура лыжника. И уже не 
до стихов. Догнать! Рывок, 
лыжи скользят легко. При
близился, узнал Алексея 
Ермилова и обрадовался: 
«Ого, есть еше порох в по
роховницах. Не зря обще
физическую подгонял в 
гимнастическом городке во
семнадцатой школы у В. Н, 
Народы».

На спуске мчусь мимо 
девчат. ■

—  Кто дальше укатится? 
Сдаетесь? — кричу.

—  Сдаемся, —  вовсю 
улыбается Мяйнюра Сафи
на. Нет, она на лыжне не 
сдается, я знаю. Не раз при
ходила на соревнованиях 
первой.

Целый караван вытянул
ся на подъеме. Кто-то за
дает довольно высокий 
теми. Да это Сергей Трофи
мов! Решил, видимо, пора
ботать в этом сезоне. Ни
кто не хочет отставать, так 
и идут караваном. Азарт, 
хотя и просто прогулка.

Все знакомые лица. Ж е 
ня Нифакин, Николай 
Крнвлев, Слава Сорокин, 
Бывалые, настоящие гонши-

— Как  здоровье, Петр 
Иванович?

— Порядок, — коротко 
отвечает Петр Иванович 
Ж урба, ветеран, уваж а
емый среди лыжников горо
да человек. И мелькают 
конусные палки с «утиными 
лапками», бесшумно сколь
зят пластиковые лыжи. И 
явственно слышится на
пряженное дыхание лы ж 
ников.

Выбегаем е Ермиловым 
на вершину сопки. Широко 
раскрывается горизонт, за 
литый солнечным заревом. 
Оранжевые лучи упираются 
в тучи.

—  Последний раз перед 
полярной ночью солнце ви
дим! —  кричу Ермилову.

—  Да, теперь не скоро.,.
—  И  не кончается л ы ж 

ня, Мчим дальше, вдогонку 
за солнцем, окидывая 
взглядом горизонт.

-  До скорой Встречи в 
январе!

К , С И Л А Н Т Ь ЕВ , 
машинист тепловоза 
станции Ковдор.

И З В Е Щ Е Н И Е
18 декабря во Дворце! 

культуры имени 50-летия 
Октября состоится очеред
ной семинар пропагандистов 
и методистов системы пар
тийной учебы, комсомола 
ского политпросвещения м 
экономического образова
ния Ковдорского району 
(14),

+
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

8 и 9 декабря —  Танце» 
вальные вечера (20). .

12 декабря — Универ-ч« 
гет общественно - поли и- 
ческих знаний. Факультет 
международных отношений 
(20).

15 и 16 декабря —  Тан
цевальные вечера (20).’

7 и 8 декабря —  «Торгов
ка и поэт» (7-го: 17; 8-гоз 
14, 16, 18).

9 декабря — «Стеклян
ные бусы» (12-30); «Сроч
ный вызов» (14, 16, 18).

11 декабря — «Поздняя 
ягода» (17, 19, 21).

13 декабря —  «СдДетсй 
квартира с ребенком» (17, 
19, 21).

14 декабря — «Квака-за- 
давака» (10-40).

15 декабря — «Легенда 
о динозавре» (14,- 16, 18).

16 декабря — «Салги» 
(12-30); «Легенда о дино
завре» (14, 16, 18).

♦
В КИНОТЕАТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
7— 9 декабря — «Пять ве

черов» (7-го: 13, 15, 17, 19, 
21-30; 8—9-го: 12, 14, 16,
18-15, 20, 22).

10— 12 декабря — «Испы
тание человека», в двух се
риях (12, 15, 18-15, 21).

13— 16 декабря —  «Суега 
сует» (13— 14-го: 13. 15, 17, 
19, 21-30; 15-16-го: J2, 14. 
16, 18-15, 20, 22).

+
ОБНОВИТЕ 
ГАРДЕРОБ

В ателье Ковдцрсквгф 
комбината бытового обслу
живания сокращены ep-fKW 
на пошив верхней женской 
одежды и женских брюк, 
а также на ремонт всех ви
дов одежды. Заказы -при
нимаются без ограничений

УБЕДИТЕЛЬНАЯ 
ПРОСЬБА

к квартиросъемщикам, про
живающим в жилфонд* 
Ж К У  Ковдорского ГО Ка, 
погасить задолженность, я 
также внести плату ’ за 
квартиру и электроэнергию 
за ноябрь и, желательно, 
за декабрь до 25 декабря 
1979 года.

Главная бухгалтерия 
комбината.

+
ТРЕБУЕТСЯ!

Ковдорекому комбинату 
бытового обслуживания — 
бухгалтер.

♦ 1
КОГДА В ОТПУСК! "
Дирекция и п р о ф к о м  

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают де 
28 декабря 1979 года заяв
ления, жалобы работников 
ГОКа по вопросу отпусков 
на 1980 год.

Редактор Я. М А ХЛ И Н .
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Р Ч Л П Ы М
кОВАОР

4  В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ 4\

Ударная 
вахта

Экипажи буровых стан
ков Л» 3 и №  7 старших 
машинистов А. И. Вертеб- 
мого н А. И. Филатова уж е 
выполнили пятилетнее з а д а 
ние во бурению скважин. 
10 декабря пятилетний план 
выполнил и экипаж бурово
го станка № В старшего 
машиниста Н. А. Василье
ва.

В честь выборов в Вер
ховный Совет РС Ф С Р и 
местные Советы, народных 
депутатов, а такж е  в честь 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина все 
три экипажа приняли но
вые обязательства. Эки
п аж  бурового станка стар
шего машиниста А. И. Вер- 
тебного решил набурить к 
22 апреля 20 тысяч погон
ных метров взрывных сква
жин, экипаж бурового стан
ка старшего машиниста 
Н. А. Васильева — 8 тысяч 
погонных метров.

В. ЗАХ Л ЕСТНЫ Х. 
старший нормировщик 
рудника «Железный».

* *  1I I  ■ ■

Ударник коммунистического труда машинист буль
дозера участка отвально-дорожных работ рудника 
«Железный» Александр Степанович Попов, встав на 
ударную предвыборную вахту, ежедневно перевыполня
ет сменное задание на 20—30 процентов. О высокой ква
лификации бульдозериста говорит тот факт, что про
стои на ремонте он свел к минимуму.

Портрет А. С. Попова занесен на Галерею Трудо
вой Славы комбината.

Фото М. Ганиевой.

Досрочно
6 декабря коллектив Ков- 

дорского горно-обогатитель
но ю  комбината рапортовал 
о выполнении плана четы
рех лет пятилетки: по вы
пуску товарной продукции 
(174.060 тысяч рублей), ре
ализации продукции (173.620 
тысяч рублей),  выпуску 
апатитового концентрата 
(1.630 тысяч тонн) и добы
че руды (40.(43 тысячи 
тони).

* * *
7 декабря строители тре

ста «Ковдорстрой» рапор
товали о досрочном выпол
нении плана 1979 года 
(20.240 тысяч рублей), по 
генподряду на объектах 
Ковдорского ГОКа.

Лидером соревнования 
стал коллектив СМУ-1. От
личились и субподрядчики. 
Монтажники участка «Сев- 
запметаллургмонтажа» за 
одиннадцать месяцев 1979 
года освоили 1.220 тысяч 
рублей. На 622 тысячи руб
лей за  тот же период пере
выполнили план года мон
тажники «Севзапсталькои- 
струкнии».

4 Ф Л А Г  СОРЕВНОВАНИЯ

В одном 
строю

11 д е к а б р я  штаб Всесо
ю зн ой  удар н о й  К о м со м о ль
с к е й  с т р о й к и ,  б ю ро
ВЛКСМ о б о га ти те ль н о го  
к о м п л е ксе  К о в д о р ск о го  
ГОКа и ко м со м о л ь ско е  бю 
р о  СУ-4 тр е ста  « К о в д о р 
стр о й »  п одвели  итоги пар
ного Соревнования м е ж д у  
К о м со м о ль ске  - м о л о д е ж 
ной б р игадо й  Г. В. Б е с ту 
ж ево й  и к о м со м о льско -м о - 
лр д е ж н о й  см ен о й  М. П. 
Н ап алкова  с уч астка  д р о б 
л е н и я  ко м п л е кса  за  ноябрь.

На 127 процентов с хоро
шим качеством выполнили 
план месяца  занятые на от
д е л к е  помещений будущ е
го административно-бытово
го корпуса КСМД ком со
м о лки  СУ-4, на 102,2 про
центе сработали дробиль
щики. Качество — отличное. 
В участии в общественной 
жизни, в спортивных м е р о 
приятиях лучших показа
телей добились эксплуата
ционники. Переходящий 
вымпел за первое  место 
вручен комсомольцам М. П. 
Напалкова.

Такое соревнование по 
принципу «Рабочей эстафе
ты» м еж ду молодыми стро- 
ителядАМ и эксплуатацион
никами — первый опыт. Вы
яснилось, что пока не до 
конца разработана балльная 
система основных и учиты
ваемых показателей, не уч
тена специфика работы от
делочников и эксплуатаци
онников. Но есть главные 
результаты: оба коллектива 
в ноябре сработали лучше, 
чем раньше.

Продолжение мыслится 
я более  широком разверты 
вании соревнования. Поче
му только парное? Необхо
дим о разработать план 
совместных мероприятий: 
участие в коммунистических 
субботниках, спортивные 
соревнования, вечера  отды
ха. Важно ещ е  , чтобы при 
подведении итогов не зани
мались только констатаци
ей победителя.

Н. ЕВДОКИМОВА.
секретарь бюро ВЛКСМ
обогатительного ком
плекса.

Б р и г а д а  
м о н т а ж н и к о в  
Г.  В.

На 185 процентов выпол
нила задание первой недели 
декабря бригада металлур
гов, возглавляемая заслу
женным строителем РСФ СР 
Григорием Васильевичем 
Сердюковым на реконструк
ции четвертой секции уча
стка обогащения.

— В значительной степе
ни это можно отнести на 
счет крепкого делового кон
такта меж ду всеми участни
ками реконструкции. — рас
сказы вает Григорий Василь
евич. — Вовремя передали

ф ундаменты ' четвертой стро
ители бригады В. И. Горш 
кова из СМУ-1, монтаж ни
ки «С евзапстальконструк- 
ции» Н. Т. Коломыцкого 
организовали работу во вто
рую смену, уступив нам пер
вую. И отпала проблема 
кранов. П араллельно рабо
тали на площ адке мехна- 
ладчики, бригады слесарей 
ремонтного участка ком
плекса. Н е было простоев 
из-за поставок технологи
ческого оборудования. М он
таж  оборудования иеобхо-

♦  ЛИДЕРЫ РАБОЧЕЙ НЕДЕЛИ *

димо было закончить к 
25-му, но обеспечим про
крутку на воде уж е к 20 де
кабря.

— Как организовали ра 
боту металлурги?

— С работали меньшим 
составом, высвободили семь 
человек. ■ К аж дое звено 
бригады выполняло отдель
ные операции от начала до 
конца — было с кого спро
сить. Помог опыт, приобре
тенный на монтаж е обору
дования предыдущих сек
ций. Ведь состав бригады 
не менялся. Вновь отличи
лись звеньевые В. Бурков и 
А. Султанов, электросвар
щики О. Егоров и П. С еро
ус, слесарь И. Агапитов.

— Чем еще будете зани
маться в декабре?

— Есть возмож ность вы 
полнить неплановые рабо
ты: запустить два вакуум- 
фильтра. смонтировать на
сосы, подать воду на чет
вертую секцию по постоян
ной схеме.

На снимке: заслуженный
строитель РС Ф С Р Григорий 
Васильевич Сердюков.

Б р и г а д а  
м о н т а ж н и к о в  
А. Н. Иванова

В два с лишним раза  пе
рекрыла плановое задание 
минувшей недели бригада 
монтажников участка «Сев- 
запстальконструкции» Ана
толия Ивановича Иванова 
на монтаже конвейерной га
лереи от корпуса крупного 
дробления № 2 до- расши
ренною корпуса среднего и 
мелкого дробления.

Слово бригадиру:
— Когда 26 ноября брига

да пришла на шестой пере
грузочный узел, площ адка 
была полностью укомплек
тована всеми необходимы
ми конструкциями. Это и 
позволило организовать 
двухсменную круглосуточ
ную работу по суммирован
ному учету времени.

Другое — тесный контакт 
со строителями. Генподряд
чик по первой просьбе орга- 
ни ю вал отсыпку площадки 
ддя гусеничного крана гру

зоподъемностью 63 тонны, 
В свою очередь и мы помог
ли строителям установить 
солнце-лампу на кровле 
КСМ Д, предоставляли им 
кран для монтаж а лифта 
внутри корпуса. Но главная 
наша помощь смежникам-— 
скорейш ая передача строй- 
готовностей.

— Насколько сократите 
нормативные сроки?

-г-. Д а нормативов-то, как 
лаковы х, и нет,. Галерея —,

экспериментальная, из сбор
ных блоков, впервые монти
руется не только в нашей 
области — в стране. О дна
ко, если на монтаже обыч
ных галерей, как правило, 
много высотных работ, тут 
они енедены к минимуму. 
Первые две недели заним а
лись укрупненной сборкой 
блоков. Трудности ож идали 
и в момент первого подъ
ема. П редставьте парус
ность сборного блока весом 
в 32 тонны, длиной 19 мет
ров. шириной 5 и высотой 
3?

— Справились?
— Конечно. Нельзя ие о т 

метить работу монтажников 
бригады: А. Дранничнико- 
ва, братьев Н иколая и 
Александра Некрасовых, А. 
Усачева, сварщ ика А. Чащ и- 
на и других. Отличный, 
боеспособный коллектив. 
Все специалисты высоких 
разрядов, освоившие и 
смежные специальности.

На снимке: Анатолий Ива
нович Иванов.

Ф ото Н, Ганиевой.
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д д  ОЩНЫМ рычагом осуществления программы, иа- 
* меченной ноябрьским (1979 г.) Пленумом ЦК КПСС  
н- сессией Верховного Совета СССР, является соцналн- 
стическое соревнование. Его всемерное развертывание, 
ориентацию на качественные показатели, борьбу за »ы- 
лолнение встречных планов товарищ Л. Й, Брежнев оп- 
ределил как одно из главных направлений организаци- 
ониой, массово-политической работы.

График
мероприятий

«К 110-й годовщине со 
дня рож дения Ленина бе 
рем  дополнительные об я за 
тельства», — решили '-рави- 
тациоцники.

Гламовое задание на 1930 
год возрастет, для выпол
нения обязательств надо 
уже в первом  квартале по
высить производительное-!-» 
труда.

У коллектива участка есть 
все основания надеяться, 
что все ндмеченное будет 
выполнено. План 1979 года 
выполнили досрочно, за 
одиннадцать месяцев. О 
том, что задание возрастет,  
знали заранее, и заранее  
готовились: ввели в строй 
вторую секцию концентра
ционных столов, оператив
но решаются вопросы вво
да первой секции. 0  ян
варе  вводятся два шести- 
ярусных конусных сепара
тора. В январе ж е необхо
дим о закончить монтаж уз
ла сгущения хвостов флота
ции с установкой гидроци
клонов.

На защите были о го во р е 
ны и уточнены многие пунк
ты обязательств. В частно
сти, по экономии энергии и 
материалов. 500 тысяч кило
ватт-часов электроэнергии, 
2 тонны индустриального 
масла, пять тонн стальных 
труб обязались сэкономить 
гравитационники. И еще: 
подать и внедрить 18 рац
предложений с экономиче
ским эф ф ектом  20 тысяч 
рублей, сдать сверх плана 
5 тонн металлоломе и мно
гое другое.

Год обещает быть напря
женным. И чтобы не сби
ваться с ритма, надо с са
мого начала выдерживать 
график мероприятий. Уже в 
начале ф евраля  должны 
подготовить к вводу все 
струйные зумпфы с необ
ходимыми изменениями (в 
существующем виде эти
зумпфы соверш енно не
пригодны как обогатитель
ные аппараты).

Если все вышеперечис
ленное выполнить, то будет 
возможность до  15 февраля 
запустить грохот ГСТ-62 и 
опробовать схему получе
ния чернового концентрата 
без  ущ ерба  для выполне
ния задания и обязательств.

Для' ритмичности техно
логического процесса на от
делении доводки надо в 
первом квартале реконст
руировать аспирационные 
системы и упорядочить р аз
водку силовых кабелей.

Коллектив обязался  о б е 
спечить флотацию питанием 
по режимной карте для вы
пуска 600 тысяч тонн апа
титового концентрата и 
сверхплановых 6 тысяч тонн 
согласно обязательствам 
флотаторов. И для этого 
необходим р я д  технических 
мероприятий,

Единодушно коллектив 
участка принял решение 
бороться за звание участка 
высокой культуры труда, а 
пять коллективов смен и

служб — за звание коллек
тивов коммунистического 
труда. Для этого есть все 
условия, в сменах участка 
работают сложившиеся кол
лективы, Взять хотя бы см е
ну С ергея  Григорьевича 
Наталича. У него надежный 
помощник — Георгий Ива
нович Павлов, который ру
ководит отделением сушки 
и доводки. Концентратор- 
щик Мария Васильевна 
Смирнова во многом опре
деляет технологическую 
дисциплину. Много хорош е
го мож но сказать и о  др у 
гих коллективах. Уверенно 
действует на смене  и мас
тер Светлана Борисовна 
Горбунова.

А. АБРАМОВ, 
электрослесарь участ
ка гравитации, предсе
датель цехкома.

Адреса
резервов

Самой высокой ритмич
ности на обогатительном 
комплексе добился коллек
тив участка флотации. О т
сюда и улучшение качества 
продукции. Участку присво
ено (первому не комплексе) 
звание коллектива к о м м у
нистического труда.

Сэкономили реагентов (за 
счет внедрения новой тех
ники) на 480 тысяч рублей.

В заверш аю щ ем  году пя
тилетки участок обязался  
выпустить дополнительно к 
годовому ,®лэну 6 тысяч 
тонн апатитового концент
рата. Производительность 
груда намечено поднять на 
3 процента. В пункт сниже
ния себестоимости одной 
тонны концентрата внесены 
коррективы. Член комиссии 
по защите обязательств
H. В. Бондарь предлож ила 
включиться в со р евно вание ,  
за снижение себестоимости 
тонны концентрата апатита 
не 30 копеек и сократить 
убытки на 1 миллион 400 
рублей.

Не все р е зер в ы  е щ е  ис
черпаны, Добавляется ещ е  
пункт: повысить извлечение 
пятиокиси ф осф ора ,  снизить 
затраты на реагенты на 60 
тысяч рублей. Снижение 
затрат ручного труда тоже 
отражено в обязательствах. 
Это уже фронт работ для 
рационализаторов участка, 
«спорые обязались внед
рить 20 рацпредлож ений с 
экономическим эф ф ектом  
16 тысяч рублей.

Не участке пока отмеча
ется текучесть кадров. По
этому в обязательствах на
ряду с повышением квали
фикации рабочих, освоени
ем ими смежных п р о ф е с 
сий появился пункт: кол
лектив обязуется добиться 
закрепления кадров.

Два пункта обязательств 
— специально по экономии 
электроэнергии, сырья, м а 
териалов. Электроэнергии, 
в частности, наметили сэко
номить 600 тысяч киловатт- 
часов, тепловой энергии —
I.200 гигакалорий.

Г. БО Д РЯ К О В , 
председатель цехкома 
участка флотации.



К о в д о р с н и й  р а й о н
«Полярная правде» опуб- 

ликовала беседу с заве
дующим организаиионно- 
инструкюрским отделом 
облисполкома Г. С. Тумкой. 
Вот что он рассказал:

— Ковдор — город, ко
торый растет очень высо
кими темпами. Это связано 
с развитием двух крупных 
предприятий: Ковдорского
горно-обогатительною  ком
бината и горно-обогатитель
ного комбината «Ковдор 
слюда». Но не только они 
определяю т рабочий ригм 
нового района. Здесь р ас 
положены леспромхоз, трест 
«Ковдорстрой», ежегодно 
выполняющий подрядные 
работы на сумму 25 м ил
лионов рублей, совхоз 
«Ела» и подсобное хозяйст
во Ковдорского ГОКа.

Сейчас предприятия Ков 
дорского района все вместе 
выпускаю т в год продукции 
на 96,6 миллиона рублей. 
К концу пятилетки эта 
цифра, по предварительным 
расчетам, возрастет до 127 
миллионов. Долж ны всту
пить в строй новые мощно
сти по выпуску железного 
концентрата, а такж е вто
рая очередь андгчгц бдд- 
делеитовой фабрики К ов
дорского горно-обогатятель 
ного комбината, молочный 
завод, хлебозавод.

Новый район — западная 
часть бывшей пригородной 
зоны города Апатиты, Она 
ограничена пригородными 
зонами М ончегорска, Апа
титов, К андалакш и и Го 
сударственвой границей. 
П лощ адь района составляет

4.386 квадратных километ
ров, население — более 
тридцати тысяч человек

Кроме Ковдоря в район 
входят еще 12 населенных 
пунктов, в том числе Г.на. 
Слюда,, Л ейлк, Курой та, 
ставни я Уполокша, А-ввагу- 
ба и другие.

Пн территории района 
имеется 10 школ, 22 дет
ских дошкольных учрежде 
ния, 17 медицинских. 24 
учреждения культуры, 81 
предприятие торговли и об
щественного п'итания, ком 
бикат бытового обслуж и ва
ния с. развети енное . егую 
мастерских, ателье, прием
ных пунктов, а так ж : бан 
но-прачечный комбинат. 
Ж илищный фонд района — 
386 тысяч квадратных мел- 
ров.

Новый районный центр 
связан  с  Мурманском ж е 
лезной дорогой и с Киров
ском — авиалинией мест
ного значения. Ведется 
строительство дороги от 
К овдора до автострады
Мурманск — Ленинград.

Расстояние меж ду М ур
манском и Колларом — 375 
километров. Кстати, о т д а 
ленность от областного
центра и других крупных
городов области — одна из 
причин, по которым К о в
дор стал районным цент
ром. Теперь многие вопро
сы будут решаться на ме
сте.

Новый район расположен 
в самой благоприятной 
климатической ю не К оль
ского полуострова. В его 
подземных кладовых — 
разнообразные природные 
богатства. У него большие 
и светлые перспективы.

ГЛАВНАЯ ЦЕЛЬ 1
Только в этом году 111 пав 

«Комсомольского прож екте, 
ра» комбината провел 8 рей
дов, посвященных своевре
менной вывозке оборудова
ния на пусковые объекты. 
Кроме того, комитет комсо
мола комбината совмести^ 
оо штабом ВУКС органнэо* 
вали 6 субботников на пус
ковых объектах 1979 год». 

Ш таб «КП» и комитет 
комсомола держ али под по
стоянным контролем обеспе
чение приборами и обору
дованием ТЭЦ, коллектор
ной ТЭЦ, базисного склада 
и ГСМ, котельной подроб
ного хозяйства. Члены ко
митета комсомола, активи
сты ш таба вы езж али в ко
мандировки, чтобы ускорить 
поставку оборудования.

П. ГУСИНСКИЙ, 
старший инженер тех
надзора ОКСа.

Ф  Ф Л АГ СОРЕВНОВАНИЯ КОРПУС КРУПНОГО ДРОБЛЕНИЯ '4

Задают тон
Ш таб Всесоюзной удар

ной комсомольской стройки 
подвел итоги работы за  про
шедшую неделю декабря и 
ноябрь.

П ереходящ ий вымпел по
бедителя соревнования за 
неделю вновь завоевала 
комплексная бригада В. И. 
Горш кова и з С М У -1  (р е 
конструкция участка обо
гащения МОФ, 136 про
центов). Почетные грамоты 
за второе и третье места 
вручены, соответственно, 
экипаж у экскаватора УМС 
в составе А. II. Тугова и 
И. М. Войтова (хвостовое 
хозяйство, 167 процентов) 
и бригаде Bi J1. Смирнова 
из цеха деревообработки 

.К П П  (130 процентов).
Отмечена хорош ая рабо

та бригады трубоукладчи
ков Н. И. Хлаповой из СУ-5 
(базисные склады, 125 про
центов), Ю. Ф. Зарубина из 
СМУ-3 (ТЭЦ, 121 процент), 
плотников И. С. Силинско- 
го (КСМ Д , насосная обо
ротной воды и реконструк
ция участка обогащения 
.МОФ, 128 процентов), эки
п аж а бульдозера в составе 
В. И. Ж уркина и Н. М. Уль
янова (хвостовое хозяйство, 
130 процентов) и экипаж а 
К рА За-256 А. В. Сорокина 
и Г. Р. Чикова из АТК 
(121 процент).

Лучш ими среди бригад 
монтаж ников субподрядных 
организаций названы  брига
ды участка «Севзапметал- 
лургм ойтаж а» Г. В. Сердю
кова (реконструкция участ
ка обогащ ения .МОФ, 185 

•ЛроценТОв) и И. И. Доиен- 
ко (пульпонасорная 1а, 170
п роцентов).

* *  *

.Первое место по итогам 
работы за ноябрь завоевал 
экипаж  водителей ЗИ Л а-555 
В. И. Л уганского из АТК 
(1,33*8 процента), на втором 
месте комсомольско-моло
деж н ая  бригада отделочниц 
JI. JI. Омсловой из СУ-4 
(К С М Д , 118 процентов).

Отмечена хорош ая р або
та комплексных бригад 
СМУ-1 В. И. Горшкова (ре
конструкция участка обога
щения 'М О Ф , 155 процен
тов) и М. Ф. Варламова 
(К С М Д , пульпонаеосная 
1а, 109 процентов).

Среди коллективов бригад 
субподрядны х организаций 
на первом месте по итогам 
ноября бригады электро
монтаж ников В. Ф. Стефу- 
р ака  из «С евзапмонтаж ав- 
томатики» и металлургов 
Г. В. Сердю кова из «Сев-
запметаллургмонтаж а». Обе 
бригады заняты  на рекон
струкции четвертой секции 
участка обогащ ения МОФ 

В. АВЕРИН,
начальник ш таба ВУКС.

Ж о в а о р
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1979 года

Рабочая суббота
— Говорит радиоузел 

ш таба Всесоюзной ударной 
комсомольской стройки. Т о
варищи строители, м онтаж 
ники, наладчики, эксплуата
ционники! Сегодня дело в а 
шей чести испытать и пус
тить в работу мостовой кран 
в корпусе крупного дробле
ния...

И снова напряженный 
ритм стройки.

Сегодня это вопрой номер 
один — мостовой, грузо
подъемностью 50 тони. Без 
него технологическое обору
дование внутри корпуса не 
смонтировать. Только три 
составные дробилки — верх
няя и ниж няя части редук
тора, маховик — превы ш а
ют 50 тони.

Н е ж дет время. На кален 
даре  у  вагончика ш таба 
ВУК.С — 19. Сегодня счет 
уж е  на часы. На стенде
«К ак сработали» мелом по 
зеленому появляю тся циф
ры: 119, 108, 126,5... Еще 
подробнее — на листе ват 
мана в ш табе. Сегодня ут
ром начальник ш таба ВУКС 
В. Аверин в свободную 
клетку против «ККД-2»

В контакте
25 декабря, согласно гра

фикам, долж на быть обе
спечена прокрутка на руде 
технологического оборудо
вания 4-й секции участка 
обогащения. Следовательно, 
прокрутить оборудование кз 
воде необходимо еше рань
ше — 18—20 числа. Сроки 
реальные.

Сворачиваю т дела на ре
конструкции монтажники 
«Сев.ш «металлург монтажа». 
Им предстоит смонтировать 
нагнетающие трубопроводы, 
насосы, мокрые магнитные 
сепараторы, подвести воду 
к ММС и мельникам. В связ
ке с металлургами трудятся 
бригады слесарей ремонтно
го участка комплекса, воз
главляемы е бригадирами
А. Кузнецовым и В. Пуч
ковым: футеруют лотки,
течки, пульподелители, гото
вят каменнолитые трубы, 
отлаж иваю т оборудование 
насосного хозяйства Брига
да вулканизаторщ иков обо
гатительного комплекса В. 
Разумного за  16 часов, 
на сутки раньш е срока, за- 
вулканизировала ленты 
трех конвейеров. Сумели 
правильно организовать де
ло и мехналадчикн, выходят 
и в субботу, и в воскресенье.

Но штурмовшины нет. И 
в том немалая заслуга р а 
ботников базы материально- 
технического снабжения. За 
своевременной поставкой не
обходимого оборудования 
следит мастер БМТС А. В. 
Иванов. Сегодня площ адка 
четвертой секции укомплек
тована полностью.

В. ОБУХОВ,
начальник участка обо
гащения МОФ.

вписал фамилию бригадира 
монтажников «Севзанметал- 
лургм онтаж а» П. С. Анен- 
кова.

А. С. С.илнс, прораб уча
стка «Севзапмегаллургмон- 
таж а»: бригада Анеикови
из Кировска, 12 квалифици
рованных специалистов - 
монтажников. Этого, понят
но, недостаточно: только на 
м онтаж  одной дробилки 
нормативы, говорят, 1.300 
часов. Но с пуском мосто
вого крана увеличим коли
чество людей, организуем 
трехсменную работу.

Вгрызается в смерзшийся 
грунт вдоль подкрановых 
путей «Беларусь». — Вопрос 
следующий: очистить пути
(они были пересыпаны для 
подвоза к площ адке гро
моздкого оборудования), 
перегнать башенный кран 
вдоль ряда «А» корпуса к 
третьей оси. Здесь бригад* 
Ры лева предстоит навесить 
оставшиеся семь г лелей и 
дать фронт mi ..иж никам  
«Севзапсталькомс грукции».

Ю. В. Тип, начальник уча
стка «Севзапстальконструк- 
ции»: мы перешли на моя-

таж  22-й конвейерной г а 
лереи. Бригада м онтаж ни
ков А. И. И ванова взялась 
закончить работу до 15 де
кабря, на пять дней рань
ше. срока.

(сокращ ать сроки на мон
таж е как  бы специфика 
обязывает. Идем следом за 
строителями, и от нас. за в и 
сит, как  скоро примутся за 
дела остальные смежники. 
Так. всего две недели вм е
сто нормативного месяца 
потратила на монтаж к ар 
каса К К Д  2 бригада М. И. 
М уратова, на две недели 
раньше срока дала стройго- 
товности на площ адке 4-й 
секции участка обогащения 
бригада Н. Т. Коломыцкого 
И тож е перешла на корпус 
крупного. Сегодня все три 
бригады- участка работаю т 
в две смены, по суммиро
ванному учету времени.

Ш таб стройки сегодня пе
ренесен в прорабскую 
СМУ-2. С раннего утра 
здесь заместитель управ
ляю щ его трестом Ф. И. 
Гельфанд, заместитель глав
ного инженера ОКСа ком 
бината Ю. А. Бережной, 
главный технолог треста
В. (1. Островский, началь
ник СМУ-2 Б. II. Оробнн- 
ский. главный инженер уп 
равления В. И. Панченко,

начальники участков, про
рабы. Телефонные звонки, 
чертежи на столах.

В течение двух дней обе
щают сантехники подать 
гепло в расширенный кор
пус среднего и мелкого 
дробления.

11а 10-е намечена про
крутка технологического 
оборудования в КСМ Д, но 
не выполнен контур зазем 
ления. — «До 10-го успеем», 
— заверяет начальник уча
стка «Севзапэлектромонта- 
ж а» С. 3. Фурман.

Что-то не вяж ется у рабо
чих участка малой механи
зации на футеровке прием
ного бункера корпуса круп
ного дробления. Проектная 
ош ибка? Б рак  строителей? 
Главный инженер СМУ-2
В. И. Панченко вместе с 
прорабом А. П. Лутченко 
отправляю тся к бункеру, 
снимают размеры рулеткой. 
Спор рож дает истину —■ 
картинку на листе милли
метровки.

Приехал начальник СУ-5 
Ю. А. Камаев: нужны строй- 
готовности. Б ез «дивневки», 
фекальной канализации и 
воды К К Д -2 не сдать. И 
снова «картинка», о т  руки 
на блокнотном листе.

Т ак и не справился «Бе
ларусь» со смерзшимся грун

том: не по зубам. Нужно 
решение. Звонок начальни
ку УМС М. А. Яровому. А 
мастер П. Чухутов уж е при
водит в прорабскую маш и
ниста мощного экскавато
ра. Работы часа на два, 
машинист выйдет завтра в 
10 утра. Решено.

Б. И. Оробинский, на
чальник СМУ-2: 10 декабря 
будут полностью определе
ны оставшиеся объемы, оче
редность их 'выполнения, по
ставки на площ адку ар м а
туры и бетона. С площ адки 
очистных сооружений на 
К К Д -2 перейдет звено брига
ды Коваленко под руковод
ством прораба Н. И. К асья
нова. Это позволит органи
зовать трехсменн\ю  работу 
на устройстве подпорных 
стен. Все инженерно-техни
ческие работники сегодня 
закреплены за  отдельными 
участками: прораб А. П.
Л утченко — за передачей 
под футеровку приемного 
бункера ККД-2, мастер П. 
Чухутов — за перегрузоч
ными узлами №  6 и 22 гале
рей.

В озвратился Владимир 
Иванович Панченко:

— Крановщица на кране, 
кран работает, стропальщик 
вяж ет стропа.

А. ФАРАФОНОВ.

Барьеры финишной прямой
На оперативное со в е т а  

пне собрались представите
ли всех субподрядных о р 
ганизаций, бригадиры. П ред
стояло конкретно выяснить, 
что же именно сдерж ивает 
поэтапную прокрутку.

— Моечное отделение, 
нет одного механизма, ког
да будет?— вопрос у п р ав 
ляю щего трестом В. А. Ви
ноградова к «Продмоита- 
жу».

— Есть уже, все готово 
в моечном.

— Тогда когда оно будет 
сдано?

— С держ иваю т электро
монтажники.

Вопрос к представителю 
«Севзапэлектромо н т а ж  а». 
Минутное молчание, затем 
ответ:

— 7 декабря все будет 
закончено.

Реплика бригадира н а 
ладчиков А. И. Данилова, 
что срок нереальный, оста
лась без ответа.

И так  по всем пунктам 
а к т а  по недоделкам. В це
хе вбсстановления и в за- 
квасочиом отделении нельзя 
опробовать в работе м еха
низмы опять же из-за элек
тромонтажников. П равда, 
акт на электромонтажные 
работы у Н, Б. Коротко 
ва давно подготовлен. Он 
не раз просил заказчика:

— Только подпишите, а 
мы постараемся, доделаем,

П рохож у с директором 
завода А. Т. Кульковой по 
цеху.

— Основная технологиче
ская цепочка. Все долж но

быть смонтировано и под
ключено к электросети в 
первую очередь. А на се
годня пока ни молочные ре- 
(ервуары, ни заквасочные 
установки не подключены. 
Хотя электродвигатели у с
тановлены.

У бутыломоечной машины 
чуть не вся бригада н ал ад 
чиков во главе с бригади
ром А. И. Даниловым.

— С тараемся. Таи с к а 
зать, выправляем огрехи 
заводй-из.готрвителя. Да н 
монтажники не опробовали 
оборудование. Приходится 
подчищать за ними.

— Прямо выручила нас 
бригада А. П. Данилова, — 
комментирует беседу А, Т. 
Кулькова. — Полностью пе
ределали электрику возду
хоохладителей в камере 
творога, в пастеризационной 
установке.

Бутыломоечная машина 
пришла’ с заводским б р а 
ком, да и монтажники доба- 
ш ш ь  Гак что налэдчику- 
технологу Ю. И. Шапиро, 
инженеру - механику А. С. 
Косорукову, бригадиру А. В. 
Климову и слесарю  И. С. 
Антющину работы хвата
ет. Хорошо, что наладчики 
добросовестные подобра
лись.

Справедливости ради н а 
го признать, что м онтаж 
никам впервые довелось 
иметь дело с оборудовани
ем молочного завода. По 
правилам, унте сейчас, не 
долж но быть ни одного
монтажника на плошадке, 
раз появились наладчики.

Но пока последние вы нуж 
дены идти за ними но йя-
там.

В производственном цехе 
не готова к прокрутке лишь 
бутыломоечная м а ш и н а .  
Это вопрос двух-трех дней. 
Но почему ж е не подписан 
акт  на сдачу отделочных 
работ? Все просто. В мес
тах, где установлено обо
рудование — вода луж ами. 
Необходимо переделать по
лы. И  облицовочную плитку 
местами переложить. Об 
этом говорили не раз. Но 
ведь дотянули до пуско
наладочных работ. А в ре- 
вультате — затруднено н а 
ведение санитарного реж и
ма в цехе.

Компрессорное отделение 
—  сердце завода. Его мон
таж ники из «Продмонтаж.ч» 
сдали 'в первую очередь, 
почти месяц назад. И  здесь 
гож е не закончена электри
ческая часть.

И ещ е один штрих. Р а 
бочие, технологи завода все 
как один заняты  на мойке 
оборудования. Вода холод 
ная н цехе есть, а горячую 
ведрами приходится носить 
из бойлерной. Кстати, паром 
снабж ать завод  пока будет 
банно-прачечный комбинат. 
Разговор об этом велся на 
разных уровнях. Не поста
вили лишь в известность 
директора банно-прачечного 
комбината Ф. Т. В олодьки
на. А тот отключил п а р д о  
получения специального р аз
решения.

Т. САПРОНОВА.

ГАРАЖ ЛПХ ♦

Приехали
Второй месяц, цак и* 

строящ ихся объектах К о в
дорского леспромхоза о ж и в
ление. Если, как обещают 
строители СМУ-3 и СУ-5, 
такие темпы не спадут до 
конца декабря, то все вы де
ленные средства о этом го
ду, будут освоены.

Корпус гараж а готов к 
монтаж у оборудования, 
участок «М еталлургпрокат- 
монтаж а» может присту
пать. В свое время м онтаж 
ники ссылались на недодел
ки, теперь все в порядке.

«Севзапэлектромо и г а  ж» 
выполнил разводку внутри 
гараж а, кроме бытовых 
помещений. Там не было 
перегородок, но теперь они 
уж е выложены. Открыт 
фронт такж е  сантехникам 
и веитиляционникам. 

С лож нее с котельной. 
Здание возведено, но это 
все. что сделано. М еж ду 
тем, без тепла не переехать 
в новый гараж  до лета, х о 
тя строительство его и 
близко к завершению,

И  наконец, цех техноло
гической щепы. Строители 
сдали фундаменты под 
оборудование и эстакады. 
М ожно приступать к мон
таж у, тем более, что обо
рудование на площ адку 
завезли еще два года 
назад.

Остается констатировать, 
что строители (в первую 
очередь — СМУ-3) проде
монстрировали, как можно 
успешно справляться на 
объектах леспромхоза.

В ВЕРЕЩ АГИН, 
главный инженер Коя- 
дорского леспромхозе.



Об образовании 
избирательных округов 

по выборам в Ковдорский 
районный Совет 

народных депутатов
РЕШЕНИЕ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА 

КОВДОРСКОГО РАЙОННОГО СОВЕТА 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ОТ 12 ДЕКАБРЯ 1979 ГОДА

На основании статьи 14 Закона  
РСФСР «О выборах в местные 
Советы народных д е п у т а т о в  
РСФСР» исполнительный комитет 
районного Совета народных д е 
путатов решил:

О бразовать  избирательны е  о к 
руга по в ы борам  в Ковдорский 
районный Совет народных деп у 
татов сем надцатого  созыва:

город Ковдор 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  1

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность»)
ул. К ирова, 2, 3, 4, 7, 8, 9.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  2

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность») 
ул. Победы, 4, 8, 14, 16. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  3

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность»)
ул. Зеленая, 4, 6, 8; П арковая , 

3, 7у 11.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  4

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность») 
ул. Зеленая, 12, 14, 16. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  5 

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность») 
ул. Л енина, 1, 3, 7; К ирова, 10. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  6 

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность») 
ул. Л енина, 14, 18, 20, дом а

С тарого К овдора.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  7 

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность») 
ул. К ом сомольская, 1; О зерная 

— все дома.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  8 

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность») 
П лощ адь Л енина, 2, 4, 8. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  9 

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность») 
П лощ адь Л енина, 3, 5. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  10 
(Ц ентр  — Д ворец  культуры) 
ул. К ом сомольская, 3, корпус 2. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  11 
(Ц ентр  — Д ворец  культуры) 
ул. Комсомольская, За, 7. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  12 
(Ц ентр  — Д ворец  культуры) 
ул. К ом сомольская, 7а, 9.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  13
(Ц ентр  — Д ворец  культуры) 
ул. Ш кольная, 1, 3. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  14 
(Ц ентр  — Д ворец  культуры) 
ул. Зеленая, 7, 9. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  15 
(Ц ентр  — Д ворец  культуры) 
ул. Зеленая, 11, 20. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  16 
(Центр — Д во р ец  культуры) 
ул. Кош ица, 13.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  17
(Ц ентр  — Д ворец  культуры) 
М икрорайон, 1, 2. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  18 
(Ц ентр  — Д ворец  культуры) 
М икрорайон, 3, 4. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  19 
(Ц ентр  — Д ворец  культуры) 
М икрорайон, 5, 12. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  20 
(Ц ентр  — Д ворец  культуры) 
М икрорайон, 13, 14. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  21 
(Центр — Д ворец  культуры) 
М икрорайон, 15,. 16. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  22 
(Центр — Д ворец  культуры) 
ул. Л енина, 11, 13. 

ЙЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  23 
(Центр — Д ворец  культуры) 
ул. Л енина, 15.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  24
(Ц ентр  — средняя ш кола №  18) 

переулок П олярны й, 6. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  25 

(Центр — средняя ш кола  №  18) 
переулок П олярны й, 10. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  26 
(Центр — средняя школа №  18) 

переулок П олярны й, 12. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  27 

(Центр — средняя школа №  18) 
ул. С лю дяная, 1, 3. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  28 
(Центр — средняя школа .№ 18) 

ул. С лю дяная, 5, 7. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  29 

(Центр — средняя школа № 18) 
ул. Слю дяная,  7а. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  30 
(Центр — средняя ш кола №  18) 

ул. С лю дяная, 9, 11.,

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  31
(Ц ентр  — средняя ш кола №  18) 

ул. Баш ты ркова, 5. 
ЙЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  32

(Ц ентр  — средняя ш кола  №  23)
ул. Ленина^ 15, корпус 2; 19.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  33
(Ц ентр  — средняя ш кола JV» 23)

ул. Л енина, 17, корпуса 1, 2, 3, 
4; 17а.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  34
(Ц ентр  — средняя ш кола №  23) 

ул. С лю дяная, 2, корпуса 1, 2. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  35 

(Ц ентр  — средняя школа №  23) 
ул. С лю дяная, 2, корпус 3; 4

корпус 1.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  36 

(Ц ентр  — средняя ш кола №  23) 
ул. С лю дяная, 4, корпуса 2 и 3. 

ЙЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  37 
(Ц ентр  — средняя ш кола № ,2 3 )  

ул. Кош ица, 20.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  38

(Ц ентр  — средняя ш кола №  23)
ул. Зеленая, 13.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  39

(Ц ентр  — клуб «Искра») 
ул. Победы, 3, За, 5, 5а, 7;

Строителей, 21, 23, 23а, 236, 24, 
25, 25а, 256, 27, 36, 38, 40, 42. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  40 
(Ц ентр  — клуб «Искра») 

ул. Горняков, 24, 26, 28. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  41 

(Ц ентр  — клуб «Искра») 
переулок Северный, 3, За, 5, 

5а; Кош ица, 8, 12, пождепо. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  42 

(Ц ентр  — клуб «Искра») 
ул. Кош ица, 1, 3, 5, 6; «Пром- 

строй-2», 2, 3, 4, 5. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  43 

(Ц ентр  — клуб «Искра») 
М икрорайон, 6, 7. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  44

(Ц ентр  — клуб «Искра») 
М икрорайон, 8, 9. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  45
(Центр — клуб «Искра»)

М икрорайон, 10.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  46
(Ц ентр  — вечерняя ш кола № 5) 

ул. Горняков, 1, 3, 5, 7. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  47

(Ц ентр  — вечерняя ш кола  №  5)
ул. П ар ко вая , 4, 4а, 6а, 8, 10, 12.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  48
(Ц ентр  — вечерняя ш кола №  5)

ул. П ар к о вая , 14. 16, 17, 19, 23, 
31.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  49
(Центр — вечерняя школа №  5) 

ул. К ирова, 14, 15, 16, 17, 20. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  50 

(Ц ентр  — вечерняя школа №  5) 
ул. К ирова, 19; Строителей, 4 ,6 , 

6а, 8, 10.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  51 

(Ц ентр  — вечерняя школа № 5) 
ул. Н овая, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  52 

(Ц ентр  — вечерняя школа №  5) 
ул. Н овая, 10, 12, 14, 16, 18, 20; 

Гоголя, 8 ,1 7 ,  18; Победы, 36.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  53

(Ц ентр  — вечерняя школа №  5)
ГРП  — все дома.

поселок Енский
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  54

(Ц ентр  — клуб «Кристалл»)
ул. Ж елезнодорож ная, дом а с 

1 по 27, хутор, дом а 1, 2, 5, 7; 
78-й километр, дом а с 1 по 3. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  55 
(Ц ентр  — клуб «Кристалл») 

ул. Ж елезнодорож ная , дом а с 28 
по 36; Н абереж ная, дом а с 1 по 6; 
С еверная, дом а с 1 по 13; Л ен ин 
градская , дом а с 1 по 13. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  56 
(Ц ентр  — клуб «Кристалл») 

ул. П риозерная, дом а с 1 по 25; 
Ц ентральная, дом а 2, 4, 6, 8, 10,
12, 14, 16 и с 18 по 40, 63. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  57
(Ц ентр  — клуб «Кристалл») 

ул. Ц ентральная, 1, 3, 5, 9, 11,
13, 15, 17.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  58
(Центр — клуб «Кристалл») 

ул. Строителей, 1, 2, с 5 по 8.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  59
(Ц ентр  — клуб «Кристалл»)

ул. Строителей, 3, 4, с 9 по 13.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  60

(Ц ентр  — контора совхоза «Ена»)
поселок совхоза «Ена».

поселок Риколатва 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  61

(Ц ентр  — клуб «Горняк») 
ул;. Горняков, дом а с 1 по 11; 

Н овая, с 1 по 12; Л есная, дом а с 
1 по 1Ь  . . ■

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  62 
(Ц ентр  — клуб « Г о р н я к » ) '  

ул. Горняков, дом а с 12 по 25; 
П риозррная, с 1 по 20; П олярная, 
с 1 по 14.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  63 
(Ц ентр  — клуб «Горняк») 

у л, П ролетарская , дом а с 1 по 
23; Н абереж ная , с 1 по 10; З а 
речная, с 1 по 9.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  64 
(Ц ентр  — клуб «Горняк») 

ул . Геологов, с I по 53. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  65 

(Ц ен тр —клуб поселка Калю жны й) 
поселки А ввагуба, К алю ж ны й, 

ст. У полокш а.

поселок Слюда 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  66

(Ц ентр  — Д ом  культуры)
ул. Н абереж ная, дом а с 1 по 24; 

Ц ентральная, с 1 по 8, 9а, 10, 11. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  67

(Ц ентр  — Д ом  культуры)
ул. Ц ентральная, дом а с 12 по 

19, 21, 22; Ц ентральны й переулок, 
1, 1а, с №  2 по №  10; Горная-1,
дом а 1, 3, 5, 7, 9, 11, 13, 15.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  68
(Ц ентр  — Д ом  культуры)

ул. Горная-1, дом а 2, 4, 6, 8, 10, 
12, 14, 16; Горная-2, дом а с №  1 
по №  18; К осм онавтов, 1, 3, 5, 7,
9, 11, 13, 15, 17.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  69
(Ц ентр  — Д ом  культуры) 

ул. Ц ентральная, дом а с №  23 
по №  30, 30а, 32, 33, 34, 35, 36, 39, 
40, с 41 по 46).

поселок Лейпи 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  70 
(Ц ентр  — контора подсобного 

хозяйства) 
дом а 1, 3, 4, 5, 6, 7, 8 (подъезд 

1, 2 ); 8 (подъезд  3, 4 ).

поселок Куропта 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  71

(Ц ентр  — клуб)
ул. Л есная, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9,

10, 11, 12, 13, 14; К ом сомольская, 
1, 3, 5, 6, 9, 10; П очтовая, 1, 2, 3; 
Ш кольная, 1, 3, 5, 7.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  72
(Ц ентр  — клуб)

ул. К ом сомольская, 2, 12, 14; 
Енская, 1, 3, 5;"6; П очтовая, 14; 
Речная, 1, 2, 3, 4; станция К уроп
та — все дома.

Председатель исполкома 
Г. РУМАКОВ.

Секретарь исполкома 
Г. ПАВЛОВА.

Об образовании избирательных 
оиругов по выборам в Слюдянский 

сельский Совет народных депутатов
РЕШЕНИЕ) ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА 

СЛЮДЯНСКОГО СЕЛЬСКОГО СОВЕТА 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ от 10 ДЕКАБРЯ 1979 ГОДА

На основании статьи 14 Закона 
РСФСР «О выборах в местные 
Советы народных д е п у т а т о в  
РСФСР» исполнительный комитет 
С лю дян ского  сельского  Совета 
народных депутатов решил: 

О бразовать  на территории  на
селенных пунктов Слюда, Куроп
та, Лейпи 25 избирательных ок
ругов по в ы борам  в Слюдянский 
сельский Совет народных депута
тов в следую щ их границах:

поселок Слюда 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  1

(Ц ентр  — Д о м  культуры)
ул. Н абереж ная, 1, 2, 3, 4, 5, 6, 

7, 8.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  2

(Ц ентр  — Д о м  культуры)

ул. Н абереж ная, 9, 10, 10а, 11, 
'12, 13, 14, 16, 17.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  3 
(Центр — Д ом  культуры) 

ул Н абереж ная, 18, 19, 20, 21, 
22, 23, 24.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  4 
(Центр — Д ом  культуры) 

Ц ентральная, I, 2, 3, 4, 5, 6,
7, 8, 9а, 10, 11.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  5 
(Центр — Д ом  культуры) 

Ц ентральная, 12, 13, 14, 15,
16, 17, 18, 19, 21, 22. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  6 
(Ц ентр  — Д ом  культуры) 

Центральная, 23, 24, 25, 26,
27, 28, 29.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 7
(Ц ентр  — Д о м  культуры) 

ул. Ц ентральная, 30, 30а, 32, 33, 
34, 35, 36.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 8 
(Ц ентр  — Д ом  культуры) 

Ц ентральная, 39, 40, 41, 42,
43, 44, 44а.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 9 
(Ц ентр  — Д о м  культуры) 

Центральны й переулок, 1, 1а, 
3, 4, 5, 6.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 10 
(Ц ентр  — Дом культуры) 

Ц ентральны й переулок, 7, 8, 9, 
1 0 ,  1 1 .

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 11
(Ц ентр  — Д ом  культуры)

ул. Горная-1, 1, 3, 5, 7, 9, 11, 13,
15.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  12
(Центр — Д ом  культуры)

ул. Горная-1, 2, 4, 6, 8, 10, 12,
14, 16.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  13
(Центр — Д ом  культуры)

ул. Горная-2, 1, 3, 5, 7, 9, 11, 13,
15, 17.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  14
(Центр — Д ом  культуры) 

ул. Горная-2, 2, 4, 6, 8, 10, 12,
14, 16, 18.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  15 
(Ц ентр  — Д ом  культуры) 

ул. К осм онавтов, 1, 3, 5, 7, 9, 11, 
13, 15, 17.

поселок Лейпи 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  16 
(Ц ентр  — контора хозяйства) 
дом а 1, 3, 4.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  17
(Ц ентр  — контора хозяйства)
дом а 5, 6, 7.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  18
(Ц ентр  — контора хозяйства)
дом №  8 (подъезды  1, 2).

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  19
(Ц ентр  — контора хозяйства)
дом №  8 (подъезды  3, 4).

поселок Куропта 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  20

(Ц ентр  — клуб)
ул. Л есная, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 9, 11.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  21
(Ц ентр  — клуб)

ул. К ом сомольская, 1, 3, 5, 6,
9, 10; ул. Л есная, 8, 10, 12, . .

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  22
(Ц ентр  — клуб)

ул. П очтовая, 1 ,2 , 3; ул. Ш коль
ная, 1, 3, 5, 7; ул. Л есная, 13, 14.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  23
(Центр — клуб)

ул. К ом сомольская, 2, 12, 14;
ул. Енская, 6.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  24
(Центр — клуб)

• ул. Енская, 1, 3, 5; ул. П очто
вая, 14, ул. Речная, 1, 2, 3, 4.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ №  25
(Ц ентр  — клуб)

станция Куропта все. дома. ,

Председатель исполкома 
А. МОХОВ. 

Секретарь исполкома 
Т. СИМАКОВА.

( О Р У Л М Ы И

К О В А О Р

14 декабря 
1979 года



Об образовании 
избирательных округов 

по выборам в Ковдорсний городской  
Совет народных депутатов

РЕШЕНИЕ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА 
КОВДОРСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА 

НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ОТ 12 ДЕКАБРЯ 1979 ГОДА.

На основании ст. 14 Закона  
РСФСР «О выборах  в м естны е С о 
веты народных депутатов РСФСР» 
исполнительный комитет го р о д 
ского  Совета  народны х депутатов 
решил:

О б р азо вать  избирательны е  о к 
руга по вы бо р ам  в Ковдорский 
городской  Совет народны х депу
татов:

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 1
(Ц ентр  — кинотеатр «Юность»)

ул. Кирова, 2, 3, 4, 7, 8, 9.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ О КРУГ № 2

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность») 
ул. П обеды , 4, 8, 14, 16. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 3
(Ц ентр  — кинотеатр «Юность») 

ул. Зеленая ,  4, 6, 8; ул. П а р к о 
вая , 3, 7, 11.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 4
(Ц ентр  — кинотеатр «Юность») 

ул. З еленая , 12, 14, 16. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 5

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность»)
ул. Ленина, 1, 3, 7; ул. Кирова, 

10.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 6

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность»)
ул. Ленина, 14, 18, 20; дома  

ст. К овдор.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 7

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность»)
ул. К ом сом ольская, 1, О зерн ая— 

все дома.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 8

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность») 
П лощ адь Л енина, 2, 4, 8. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 9 

(Ц ентр  — кинотеатр «Юность») 
П лощ адь Л енина, 3, 5. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 10 
(Ц ентр  — Д в о р е ц  культуры) 

ул. К вм сом ольская, 3, корпус 2.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 11

(Ц ентр  — Д в о р е ц  культуры) 
ул. К ом сом ольская, За, 7. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 12

(Ц ентр  — Д в о р ец  культуры)
ул. К ом сом ольская, 7а, 9.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 13
(Центр — Дворец культуры)

ул. Ш кольная, 1, 3.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 14

(Центр — Дворец культуры)
ул. Зеленая, 7, 9.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 15
(Центр — Дворец культуры) 

ул. Зеленая, 11, 20. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 16

(Центр — Дворец культуры)
ул. Кош ица, 13.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 17
(Центр — Дворец культуры) 

М икрорайон, 1, 2. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 18 

(Центр — Дворец культуры) 
М икрорайон, 3, 4. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 19 

(Ц ентр — Дворец культуры) 
М икрорайон, 5, 12. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 20 
(Центр — Дворец культуры) 

М икрорайон, 13, 14. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 21 

(Центр — Дворец культуры) 
М икрорайон, 15, 16. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 22 
(Центр — Дворец культуры) 

ул. Л енина, 11, 13. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 23 

(Центр — Дворец культуры) 
ул. Л енина, 15.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 24
(Ц ентр — средняя школа № 18) 

переулок Полярный, 6. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 25 

(Центр — средняя школа № 18) 
переулок Полярный, 10. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 26 
(Центр — средняя школа № 18) 

переулок Полярный, 12. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 27 

(Центр — средняя школа № 18) 
ул. Слюдяная, 1, 3. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 28 
(Центр — средняя школа № 18) 

ул. Слюдяная, 5, 7. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 29 

(Центр — средняя школа № 18) 
ул. Слюдяная, 7а. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 30

(Центр — средняя школа № 18)
ул. С лю дяная, 9, 11.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 31

(Центр — средняя школа № 18)
ул. Б аш ты ркова, 5.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 32

(Центр — средняя школа № 23)
ул. Л енина, 15, корпус 2; 19.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 33
(Центр — средняя школа № 23)

ул. Л енина, 17, корпус 1, 2, 3, 4; 
17а.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 34

(Центр — средняя школа № 23) 
ул. С лю дяная, 2, корпус 1, 2. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 35

(Центр — средняя школа № 23) 
ул. Слюдяная, 2, корпус 3; 4,
корпус 1.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 36

(Центр — средняя школа № 23)
ул. С лю дяная, 4 корпус 2 и 3.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 37

(Центр — средняя школа № 23)
ул. Кош ица, 20.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 38
(Центр — средняя школа № 23)

ул. Зеленая, 1 $.f

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 39
(Центр — клуб «Искра») 

ул. П обеды , 3, За, 5, 5а, 7; ул. 
Строителей, 21, 23, 23а, 236, 24, 
25, 25а, 256, 27, 36, 38, 40, 42. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 40

(Центр — клуб «Искра») 
ул. Горняков, 24, 26, 28. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 41

(Центр — клуб «Искра»)
переулок Северный, 3, За, 5, 

5а; ул. К ош ица, 8, 12; пождепо.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 23

(Ц ентр — клуб «Кристалл»)
ул. Строителей, 4 (3, 4 п о д ъ ез

ды ).

Поселок совхоза «Ена»

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 24

(Центр — контора совхоза «Ена») 
совхоз «Ена», дом а с 1 по 14. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 25

(Центр — контора совхоза «Ена»)
совхоз «Ена», дом а с 15 по 29.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 26

(Центр — контора совхоза «Ена»)
совхоз «Ена», дом а с 30 по 33.

Поселок Риколатва

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 27

(Ц ентр — клуб «Горняк») 
ул. Горняков, дом а с 1 по 10. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 28 

(Центр — клуб «Горняк») 
ул. Горняков, дом а с 11 по 15. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N° 29

(Центр — клуб «Горняк»)
ул. Горняков, дом а с 16 по 25.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 30

(Центр — клуб «Горняк»)
ул. П ролетарская , дом а с 1 по 7.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 31

(Ц ентр — клуб «Горняк»)
ул. П ролетарская , дом а 4, 9, 11, 

12, 17, 19, 21.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 32

(Ц ентр — клуб «Горняк»)
ул. Заречная, д о м а  с 1 по 8.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ О КРУГ № 33
(Центр — клуб «Горняк») 

ул. Н абережная, дом а со 2 по 
10; Пролетарская, дом а 6, 10, 15.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N9 34
(Ц ентр — клуб «Горняк»)

ул. П риозерная, дом а с 1 по12.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 42
(Ц ентр — клуб «Искра») 

ул. К ош ица, 1, 3, 5, 6; «Пром- 
строй-2», 2, 3, 4, 5. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N9 43

(Центр — клуб «Искра») 
М икрорайон, 6, 7. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N9 44

(Центр — клуб «Искра») 
М икрорайон, 8, 9. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N9 45

(Ц ентр  — клуб «Искра») 
М икрорайон, 10, 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 46

(Ц ентр — вечерняя школа № 5)
ул. Горняков, 1, 3, 5, 7.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 47

(Ц ентр — вечерняя школа № 5) 
ул. П ар ко вая , 4, 4а, 6а, 8, 10, 12. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 48

(Ц ентр — вечерняя школа № 5)
ул. П арковая , 14, 16, 17, 19, 23, 

31.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 49

(Центр — вечерняя школа № 5) 
ул. К ирова, 14, 15, 16, 17, 20. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 50

(Центр — вечерняя школа № 5) 
ул. К ирова, 19; ул. Строителей, 

4, 6, 6а, 8, 10.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 51 

(Центр — вечерняя школа № 5) 
ул. Н овая , 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 52 
(Центр — вечерняя школа № 5) 

ул. Н овая, 10, 12, 14, 16, 18, 20; 
ул. Гоголя, 8, 17, 18; ул. Победы, 
36.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 53
(Центр — вечерняя школа № 5)

ГРП  — все дома.

Председатель исполкома 
Н. П ОЗДН Я КО В.

Секретарь исполкома 
Л. ДЕРГУ Н О ВА.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 35

(Центр — клуб «Горняк») 
ул. П олярная, дом а с 1 по 8, 14, 

17, 18, 20.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 36 

(Ц ентр — клуб «Горняк») 
ул. Н овая , дом а с 1 по 6. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 37 

(Ц ентр — клуб «Горняк») 
ул. Н овая , дом а с 7 по 11. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 38 

(Центр — клуб «Горняк») 
ул. Н овая , дом а 2, 14; ул. Л ес 

ная, дом а с 1 по 11. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 39 

(Центр — клуб «Горняк») 
ул. Геологов, дом а с 1 по 16. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 40 

(Центр — клуб «Горняк») 
ул. Геологов, дом а с 17 по 31. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 41

(Центр — клуб «Горняк»)
ул. Геологов, дом а с 32 по 37.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 42

(Центр — клуб «Горняк») 
ул. Геологов, дом а с 38 по 53. 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 43

(Центр — клуб пос. Калюжный) 
поселок Калю жны й. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N9 44

(Центр — клуб пос. Аввагуба)
станция Уполокш а.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 45

(Центр — клуб пос. Аввагуба)

поселок А ввагуба.

Председатель исполкома 
Н. ЧЕКУРОВ.

Секретарь исполкома 
А. Ж Е ЗЛ О В А .

На основании статьи 14 Закона  
Российской Советской Ф ед е р а ти в 
ной Социалистической Республики 
«О вы борах  в м естны е  Советы на
родных депутатов РСФСР» испол
нительный комитет Ейского сель
ского Совета  народных депутатов 
решил:

О б р азо вать  на территории  Ей
ского сельского  Совета  45 избира 
тельных округов по вы б о р а м  в 
Енский сельский Совет народных 
депутатов в следую щ их границах:

Поселок Енский
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 1
(Ц ентр — клуб «Кристалл») 

ул. Ж ел езн о до р о ж н ая , дом а с 1 
по 12; 78-й километр, д ом а с 1 
по 3; хутор, дом а 1, 2, 5, 7 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 2 
(Ц ентр — клуб «Кристалл») 

ул. Ж ел езн о до р о ж н ая , дом а с 
1 по 27.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 3
(Ц ентр — клуб «Кристалл») 

ул. Центральная, 1 (подъезды  
1- 2 ).

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 4
(Ц ентр — клуб «Кристалл») 

ул. Центральная, 1 (подъезды  
3—4 ).

Об образовании 
избирательных онругов 

пв выборам в Енсний сельский 
Сввет народных депутатвв

РЕШЕНИЕ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА 
ЕНСКОГО СЕЛЬСКОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 

ОТ 10 ДЕКАБРЯ 1979 ГОДА.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 5

(Ц ентр — клуб «Кристалл»)
ул. Ц ентральная со 2 по 9, 11,

22, 23.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 6

(Ц ентр — клуб «Кристалл») 
ул. Ц ентральная, 13, 15, с 17 по 

21, 24, 39, 39а, 63.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 7 

(Ц ентр — клуб «Кристалл») 
ул. Ц ентральная, 10, 12, 14, 16, 

с 25 по 36, 40.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 8

(Центр — клуб «Кристалл»)
ул. П риозерная, дом а с 1 по 25.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 9

(Ц ентр  — клуб «Кристалл») 
ул. Ж елезн о до р о ж н ая , дом а с 

28 по 36.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 10 

(Ц ентр — клуб «Кристалл») 
ул. С еверная, дом а с 1 по 8;

Н абереж ная , дом а с 1 по 6.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 11 

(Центр — клуб «Кристалл») 
ул. С еверная, дом а с 9 по 13;

Ленинградская, с 1 по 5.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 12 

(Центр — клуб «Кристалл») 
ул. Л ен инградская , дом а с 6 по 

13.
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 13

(Центр — клуб «Кристалл»)
ул. Строителей, дом а с 5 по 7.

Ш о т ы *

О 14 декабря 
1979 года

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 14

(Ц ентр — клуб «Кристалл»)
ул. Строителей, дом а с 8 по 11.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 15

(Центр — клуб «Кристалл») 
ул. Строителей, 12, 13. 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 16

(Ц ентр — клуб «Кристалл»)
ул. Строителей, 1 (подъезды  1, 

2 ).
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 17

(Центр — клуб «Кристалл»)
ул. Строителей, 1 (подъезды  

3, 4).
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 18

(Ц ентр — клуб «Кристалл»)
ул. Строителей, 2 (подъезды  

1, 2).
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N9 19

(Ц ентр — клуб «Кристалл»)
ул. Строителей, 2 (3, 4 п о д ъ 

езды ).
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 20

(Ц ентр — клуб «Кристалл»)
ул. Строителей, 3 (1, 2 п о д ъ 

езды ).
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ № 21

(Ц ентр — клуб «Кристалл»)
ул. Строителей, 3, (3, 4 подъ ез

ды ).
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ ОКРУГ N9 22

(Ц ентр — клуб «Кристалл»)
ул. Строителей, 4 (1, 2 п о д ъез

ды ).

ПЕРВАЯ СЕССИЯ 
КОВДОРСКОГО РАЙСОВЕТА

г  г.
12 декабря 1979 года состоялась первая сессия Ковдорского С о 

вета народных депутатов, на которой был избран исполком райсо
вета. "в него вошли: Г. С . Румаков —  председатель исполкома рай
совета, Г. С . Павлова —  секретарь исполкома, А. И. Сухачеа, А. А. 
Кибиткин и Г. Н. Чикунов —  члены исполкома.



•F  ш e й  т о т д ы х я т ъ :

К О М СО М ОЛЬ С К А яюность
КОВДОРА

М ОЛОДЕЖНАЯ СТРАНИЦА. ВЫПУСК ДВАДЦАТЫЙ.

Р Р Е Д И  приглашенных 
^  на вечер отдыха моло

дежи отдела технического 
контроля был и старший ма
шинист экскаватора рудни
ка «Ж елезный» Анатолий 
Григорьевич Петраченков. 
Один из первостроителей 
Ковдора. приехавший в на
ши края с первым эш ело

ном в июне 1953 года, Анатолий Григорьевич живо и интересно рассказал присутст
вующим о том, как работали первостроители, как жили в те далекие для нас дни.

Легче сказать, что тогда было: ветхая крыша над головой да желание цаоог.'
Все остальное, ог электричества до бани, от радио до магазина, произносилось ие иначе, 
чем с коротким словом «нет». Д аж е  горячая пища появилась через месяц, когда нала
дили печь. А вскоре в одном из первых отремонтированных бараков открыли и клуб. 
Там было тесно, и на сцене, и в зале. Но всегда было весело.

И весело, 
и вкусно

По итогам III квартала 
комсомольская организация 
ОРСа в районном смотре 
заняла I место и была н а
граж дена Почетной грам о
той ГК ВЛКСМ.

Д авно известно: «Хоро
шин быт — хорош ая рабо
та». В 1976 году молодые 
работники О РС а получили 
отличное общ ежитие квар
тирного типа. Недавно в 
нем состоялось очередное

отчетно - выборное собра
ние бытсовета. Вот где от
крылись таланты! Выступи
ла агитбригада «Степовыч- 
ка». От души смеялись и 
девушки, и гости. М ожет, 
кто и себя узнал* Ж аль 
только, что в агитбригаде 
всего 5 человек. Д л я  зан я 
тия художественной сам о
деятельностью есть все ус
ловия. Д оклад  председателя 
бытсовета Т. Черновой, вы
ступления девуш ек. Р азго 
вор подучился обстоятель
ный и интересный. А закон- 
чилось собрание конкурсом

кондитеров и поваров. Н адо 
было представить два вида 
торта и желе. Конкурс про
шел живо, победители и по
бежденные получили право 
угостить присутствовавших.

Мы не раз проводили уже 
совместные вечера отдыха с 
молодежью других цехов 
комбината. Будем их прак
тиковать и . впредь. И все- 
таки планируем не только 
массовый охват. С оздаем  и 
клубы по интересам.

С. САСС, 
член комитета ВЛКСМ  
Ковдорского ГОКа.

По у л ы б ке  
в с т р е ч а ю т

А ведь ж алко пассивных 
людей; Неужели, с востор
гом' будет вспоминать день 
исключения из комсомола 
Алексеи П анкратов и с ра
достью- рассказы вать, что 
он смог прожить и без об
щественной работы? Нет, 
конечно'. .Стыдно ему будет 
за свой, поступок. Как всем 
нам- было стыдно за него.

Совсем недавно влились 
в коллектив- выпускники тех
никумов -И" институтов. И 
сразу включились в общ ест
венную-работу. Надю Мака- 
рееву выбрали в-комсомоль- 
ское“ бюро участка обога
щения н в комитет комсо-. 
мола комплекса. И не ошиб
лись. С обязанностями за- 
месШ геля секретаря она 
справляется отлично. Заме- 
тили, что Н адя любит м а
л ы ш е й '— и oiiа стала час
той , ■ гостьей в подшефном. 
к-jadre. Полюбили в под
шефном классе и Нину Во- 
щрш^цу. А еще она успева
ет; участвовать в худож ест
венней самодеятельности, и 
в : спортивных соревновани
ях отстаивает честь участ
ка дробления.

А И а та ш а Новикова, Т а 
ня Бадуева, Нина Аникуши
на, Таця Павлова! Трудно 
даж е поверить, что они ра
ботаю т несколько месяцев. 
Их имена сейчас неотдели
мы от коллектива, их энту
зиазм зар аж ает  многих.

Все правильно. Если ты 
весел, энергичен, то и дру
гому рядом с тобой трудно 
не улыбнуться, ш агать не з 
ногу.

Н. ЕВДОКИМ ОВА, 
секретарь бюро ВЛКСМ 
обогатительного ком
плекса.

Ф РАСТИ, РОСТОК
Прош ла пора длинново

лосых юнцов, бренчащих ча 
гитарах в подъездах и пою
щих песенки про сгсрог- 
беспризорников. 11о воспи
тывать музыкальный вкус, 
конечно, трудно. Тем более, 
что в нашем городе ни кон
цертных залов, ни ф илармо
ний.

Возможно, некоторые, 
скептики спрячутся за от
говорку: «Всего не позна
ешь». Правильно. Но хоро
шо знать обо всем понемно
гу, а о чем-то одном о б яза 
тельно надо знать много. И 
почему бы не превратиться 
из пассивных любителей 
музыки в .активны х? Что 
этому ме кает?

Д и ск е то й  —- это росток, 
только росток, но росток 
хороший. Вспомним горь
кий опыт организации,м оло
деж ного каф е*п ри  рестора
не «Гирвас»,'-которое по не- 
п он я та ы м п ротона м ире к р а - 
ш л о  свое Существование. 
Наверное, это случилось по
тому, что не было темы, н а
правленности. у этого кафе 
и организаторских способ
ностей у тех, кто его тогда 
возглавил.

О. СОБОЛЕВА,
работница обогатитель
ного комплекса.

ф  РАЗ В МЕСЯЦ! 
МАЛО

Сначала немного о диско
теке. Разумеется, идея ее 
руководителя Алексее др а
Куклшева интересна и пер
спективна. Но он говорит о 
посетителях разных возрас
тов. У меня возникает сом
нение, что школьники, а тем 
более пенсионеры, станут 
акта вн ы ми посетителями 
дискотеки.

Эго дело люден 18-ги—

Есть предложение
«Каким быть клубу?» — поставила вопрос Лю бовь Б ае

ва в корреспонденции, опубликованной 16 ноября. Собе
седниками автора были два энтузиаста дискотечного дела 
в Ковдоре — Александр Кукишев и Владимир Петин. Пред
лагаем  отклики читателей. Д ум ается, что разговор о буду
щем дискотеки одними этими откликами не будет исчерпан.

28-летнего возраста, поэто
му на них и надо Ориенти
роваться.

О популярности дискоте
ки уж е много говорилось, 
билеты достать действи
тельно сложно.

А чтобы дискотека поча
ще отвечала па запросы з а 
всегдатаев, предлагаю  А. 
Кукишеву на одном из ве
черов провести анкетирова
ние присутствующих. Хотя 
бы устное.

Идею кафе поддерживаю  
полностью. 11 потому, что и 
клуб, и дискотека разнопла
новые мероприятия, и пото
му., что дискотека работает 
1-^2 раза в месяц, да к то
му же и правом отдыха 
здесь пользуются один и те 
Же 150— 200 человек. А что 
делать остальным?

Игорь Б АШ КО.

ф НЕ ОЧЕНЬ 
ВЕРИТСЯ

Мы считаем, что трудно 
положиться на молодежь 
нашего города, что затея 
организации молодежного 
кафе мож ет провалиться. 
Возможно, что-то и полу
чится, но только не то, что 
нужно.

Есть опасения, что боль
шинство будет приходить в 
нетрезвом виде, да еще и с 
собой принесут. Разумеется, 
им будет не до музыки. По
явится желание . куда-то 
деть свою энергию. Значит, 
опять, как на танцах, дру

жинники будут деж урить 
рядом.

Бы ло, бы хорошо, чтобы 
кафе постоянно было пре
доставлено молодежи, без 
всяких снятий зала  для 
банкетов. Свадьбы можно 
справлять в столовой №  1 
или и ресторане.

А. и Н. ЕГО РОВЫ , 
работники спортком
плекса.

ф КАК ЭТО 
ДЕЛАЕТСЯ В ГДР

Возможно, спорам о бу
дущем нашей дискотеки по
могут мои впечатления от 
туристической поездки в 
Германскую Д ем ократиче
скую Республику. Немецкие 
дискотеки пол-костыо взяты 
под опеку государства. Оно 
предоставляет им все, н а 
чиная от аппаратуры  и кон
чая антистатиком для дис
ков. Все новинки сразу  же 
поступают в дискотеку, при
чем, бесплатно. У жокея 
под рукой каталог дискотеч
ных программ, любую 113 к о 
торых он мож ет заказать  
в дискотечном центре.

Кстати, замечу, Союз ово- 
бодной немецкой молодежи 
уделяет громадное вним а
ние дискотечному движению 
в ГД Р, возникшему пример
но десять лет назад. Сейчас 
и собрания членов Союза 
проводятся иногда в дис
котеках. Наверно, возникнет 
вопрос: «Разве можно гово
рить серьезно под эстрад-

вую  музыку?». О казы вает
ся, можно. Собрания, по 
общему мнению, стали го
раздо насыщеннее и инте
реснее.

А. Ш ЛЯ КОВ, 
мастер энергоцеха.

ф И ВСЕ-ТАКИ КАФЕ
Часто можно услыш ать 

высказывания: дескать, ес
ли бы в городе было моло
деж ное кафе, парк культу
ры и отдыха, то все пробле
мы проведения свободного 
времени были бы решены. 
Гак ли эго? Не совсем. О т
крыть кафе несложно, что и 
будет сделано в 1980 году. 
А вот превратить его в на
стоящий культурный центр 
отдыха молодежи намного 
труднее.

В последнее время возрос
ла популярность дискотек. 
О и-и представляю т сегодня 
особый интерес как форма 
морально - эстетического 
воспитания молодежи, со
единившая в себе возм ож 
ности танцплощадки и лек
тория, кафе и кинозала, 
места отдыха и клуба для 
острого диспута. Поэтому, 
на мой взгляд, будет пра
вильным организовать мо
лодежное кафе на базе дис
котеки Дворца культуры. 
Однако, . в работе актива 
дискотеки много еще сти
хийности, неустроенности, 
программы нередко перена

сыщены популярной зап ад 
ной музыкой, отличающейся 
поверхностным пошгманием 
мира - современной эстрады, 
Не используются в полной 
мере возможности диско
клуба для пропаганды поли
тической песни и ведения 
борьбы с проникновением 
буржуазной идеологии.

Наверное, целесообразно 
уж е сейчас создать совет 
будущего молодежного к а 
фе. Хотя бы при нашем ко
митете комсомола. Чтоб со 
временем совместно с сове
том создать при м олодеж 
ном каф е клубы по интере
сам.

Сложности могут возник
нуть с музы кально-оформи
тельским и методическим 
материалом, радиоаппара
турой, оформлением поме
щения. П оэтому вужаш  
совместные усилия всех за- 
ин тер еоо в айн ых ар г авшз а •
цнй: администрация и проф
кома комбината, гориспол
кома и ОРСа.

Видимо, правильным бу
дет, чтобы кафе обслуж и
вал Комсомольске • моло
дежный коллектив. В оз
можно, понадобится решить 
вопрос и о выделении ста 
вок для ведущих.

Пора уже отделу культу
ры при горисполкоме и ш та
бу ВУК.С заключить дого
воры с молодыми литерато
рами, художниками, певца- |  
ми и т. д. и проводить в 
молодежном каф е встречи 
с ними.

Проблем много, но если 
их решать совместно, коор
динированно, то молодеж- 1 
ное кафе наконец-то появит- I 
ся в нашем городе.

Е. БУЛАТКИНА, 
заместитель секретаря 
комитета ВЛКСМ Ков
дорского ГОКа.

+  Ф ЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

БЕЗ РЫВКОВ
Первые числа месяца, а 

на экране соцсоревнования 
— цифры, которые привык
ли видеть в середине  и в 
последнюю неделю. За 
шесть дней уже успели 
создать запас, вывезенной 
древесины в 480 кубомет
ров, почти столько же, 
сколько перевезли сверх 
плана в нрябре.

Первые плоды ритмич
ности. А сколько р аз  рань
ше, глядя на показатели вы
возки за месяц, отмечали: 
вот еслц бы ритмично, без 
провалов в первых числах, 
то было бы куда больше.

И коллектив гаража ре-

) Окончание. Начало см. 
в номере «Р.К», от 7 декаб-
Р"-

шил миновать » декаб р е  
эту пору сбоев б е з  потерь. 
Объявили ужесточ е н н ы й 
контроль за техническим 
состоянием лесовозов. Ма
шины, что могут вывозить 
лес лишь ценой последую
щего простоя, на линию не 
выпускали. Несколько упал 
коэффициент использова
ния техники, но на корот
кое время. К первому д е 
кабря парк подошел во все 
оружии.

Декабрь — месяц выгод
ный для вывозки. Состояние 
дорог  позволяет работать с 
большей производитель
ностью, чем обычно. По
этому долг водителей ис
пользовать эти условия и 
вывезти как можно больше, 
чтоб иметь возможность

поберечь машины в период 
весенней распутицы.

Ритмично начали, так ж е 
надо и продолжить. Равно
м ерно  распределить силы 
можно, если строго при
держиваться графика тех
обслуживания автомобилей. 
Через 1.700 километров по
ложена остановка на ТО-1. 
То есть, практически на пя
тый день машина уже ос 
танавливается для техобслу
живания. И надо выдержи
вать график не затягивая 
остановку, чтобы дни ТО не 
накладывались у нескольких 
машин сразу. Но бывают 
задержки на смену—две, 
иногда три, в связи с не
хваткой машин на вывозке. 
Из-за  неплановых ремонтов

Более равном е  р н о м у 
распределению  з а д а н и я  
способствовала и организа
ция вывозки по воскресень

ям. Если экипажи на шести
дневной неделе, то у води
телей шести бригад—сколь
зящий график: выходной
через  четыре смены.

Организация бригад — 
передовой метод на вы
возке, ковдорские л есо за 
готовители одними из пер 
вых в комбинате «Мурман- 
лес» его освоили. Основная 
ценность метода в увеличе
нии времени использования 
автомобиля на линии. Бри
гада из пяти водителей 
имеет в распоряжении два 
лесовоза.  По два водителя 
на машину, а пятый член 
бригады заменяет отдыхаю
щего на выходном. В итоге 
оба лесовоза  всю неделю 
на линии.

Ввиду лучшей произво
дительности автомобилей 
при бригадном м етоде  о б 
служивания в сравнении с

лесовозами, закрепленными 
за экипажами, здесь собра
ны наибрлее надежные м а 
шины. Есть и для водителя 
стимул работать в бригаде: 
потолок премиальных на 
двадцать процентов выше. 
Конечно, при ф о р м ир о в а 
нии бригад играет роль и 
психологический фактор — 
некоторые водители доби
ваются большей выра
ботки именно в экипаже и 
неодобрительно относятся 
к принципу подмены на в ы 
ходной. Так или иначе, о ко
ло половины водителей 
объединены в бригады, И 
в конечном счете — все 
дни в месяце  идет вывозка.

К сожалению, мы не м о 
жем похвастать четко на
лаженным материально- 
техническим снабжением. 
Отдел снабжения леспром 
хоза неполностью удовлет

воряет заявки. И приходит* 
ся механикам отрываться от 
непосредственного дела,  е з 
дить по предприятиям о б 
ласти и даж е  в Карелию, 
искать недостающие узлы и 
запчасти.

На примерах из собствен
ной же производственной 
практики строим занятия в 
школе коммунистического 
труда, дисциплинирует и 
подтягивает социалистиче
ское соревнование.

М. БАГАЕВ, 
старший механик Ков
дорского лесопункта.

14 декабря 
1979 года Ш+Ж
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Подводили итоги по сбору макулатуры среди пионерских отрядов школы, на пер
вом месте оказался отряд имени В. Г'. Мелик-Гайказова, Г.сли говорить о шефской 
работе с октябрятами, опять же лучше всех работает совет друзей октябрят, кото
рый возглавляет пионерка этого отряда Л ю да  Перменова. Недавно ездили с концер
том к погрцничникам. Организаторы и запевалы опять же ,пионеры из 6 класса «В» 
школы № 17.

Вот и сейчас собрались в пионерской комнате школы. Надо подготовиться к оче
редному сбору.

Фото Е. Генич.

Рыжая напасть
— Почему из кранов с 

горячей водой течет в р е м е 
нами рыжая вода! Можно 
ли е ю  пользоваться! Не 
опасна ли она для з д о 
ровья! — спрашивают чи
татели. Ответим сразу: 
м ож но  пользоваться, не 
опасна. Вот что считают спе
циалисты:

0  ПЛОХО ПРОМЫЛИ
Да, в последнее  время 

цветность горячей воды 
действительно повышена. А 
все потому, что только в 
нынешнем году строители 
самовольно запустили теп
лосети молокозавода,  глав
ной понизительной подстан
ции, домов № №  24, 9 и 9а. 
Запустили, недостаточно 
промыв сети. В результате 
соприкосновения горячей 
воды со стенками труб 
ржавчина, масла вымывают
ся. На нарушителей были 
составлены акты, они п е р е 
даны йа административную 
комиссию исполкома.

В 1980 Году ТЭЦ пр еду 
сматривает мероприятия для 
дополнительной обработки 
горячей воды.

В. К И Р И Л Л О В ,
начальник энергоцеха 

| Ковдорского ГОКа.

1 О  БЫЛИ 
ОТСТУПЛЕНИЯ

Цветность воды, посту
пающей в тепловые сети, 
зависит от многих причин. 
Желтоватая окраска вплоть 
до  бурой связана с наличи
е м  в природной воде ве
ществ органического проис
хождения. Кроме того, ж ел 
товатый оттенок придает 
воде  и коррозия  труб.

Енская вода, прошедшая 
водоочистные сооружения 
Ковдорского ГОКа, на ва
куумном деазаторе  ТЭЦ ос
вобождается от растворен
ных в ней газов: кислоро
да, углекислоты, которые и 
вызывают коррозию  метал- 
па. Однако, за период вес
на — осень 1979 года в во
де, выдаваемой Ковдорской 
ТЭЦ, имелись случаи откло
нений от требований Пра
вил технической эксплуата
ции. В настоящее время 
контроль за состоянием 
эксплуатации усилен, с о 
ставлены мероприятия, при
званные ликвидировать воз
можные отступления от 
ПТЭ.

Считаю необходимым 
также отметить, что тепло
вые сети Ковдора характе
ризуются частично или пол
ностью разомкнутой схемой 
движения воды. Поэтому 
отключение отдельных уча

стков для ремонта, подклю
чение новых участков без 
тщательной предваритель
ной промывки и обработки 
ведет к усилению коррози 
рующих явлений. К тому же, 
в сети пока не вводятся за
медлители коррозии, кото
рые способствовали бы о б 
разованию защитных пле
нок. После получения р е 
комендаций проектного ин
ститута, организации, ответ
ственные за эксплуатацию 
сетей, должны внедрить си
стему защиты от коррозии.

Д. БИБ ИЧЕВ , 
директор Ковдорской 
ТЭЦ.

©  НЕ ГА  ЦВЕТНОСТЬ
Согласно производимым 

бактериологическим^ анали
зам горячей воды, подава
емой населению, последняя 
соответствует ГОСТу 2874— 
73 «Вода питьевая». Вода 
соответствует упомянутому 
ГОСТу и по химическим по
казателям на выдаче из 
ТЭЦ в распределительную 
сеть, что подтверждается 
химическими исследования 
ми. Однако анализы хими
ческого состава воды непо
средственно в р аспредели
тельной сети показывают 
увеличение ее  цветности, 
запаха, содержания ж е л е 
за. Такая вода вызывает не 
приятные ощущения, но не 
может принести вреда з д о 
ровью, что подтверждается 
ее  бактериологической чис
тотой.

И. ЕВДОКИМОВА, 
врач коммунального 
отделения санитарно- 
эпидемиологи ч е с к о й 
станции.

ОТ РЕДАКЦИИ. Сотруд
ник «Рудного Ковдора» р а з 
говаривал и с главными 
энергетиками Ковдорского 
ГОКа, ГОКа «Ковдорслюда», 
треста «Ковдорстрой». Про
блема защиты труб от ак
тивной енской воды дейст
вительно существует. И е с 
ли не в ближайшие месяцы, 
то в ближайшие годы она 
будет решена. Однако, как 
ясно из приведенных выше 
справок, вода бурно р ы 
жеет и краснеет именно 
тогда, когда к сети под
ключают недостаточно п р о 
мытые новые участки или 
когда на ТЭЦ не следят за 
удалением из воды газов. 
Словом, ещ е  одно по д 
тверждение прописной ис
тины, что небрежность, не
добросовестность при ис
полнении прямых служ еб
ных обязанностей дорого 
обходится обществу.

ф  КУДА ГАИ 
СМОТРИТ»

Ж еня Котов, ему 4 года, 
идет с мамой мимо м ага 
зина. Вдруг:

— М ама, мама, смотри, 
Б аба Яга в магазине!

— С чего ты взял?
— А вон метла, около 

двери. Б аба  Яга, наверно, 
за хлебом прилетела.

ф СТИЛИСТ
Ш естилетний Антон вы

читал в книге слово «вра
тарь».

— М ама, смотри, в книге 
ошибка! Н адо писать«воро- 
тарь». Р аз ворота, значит, 
ворота рь.

А. ВИН ОГРАДОВА, 
заведую щ ая ясли-са
дом «Елочка», 
ф КОСМИЧЕСКАЯ  

МЕТЕЛЬ
М альчишки прыгали с ме

таллической ракеты.
— Вы почему все в сне

гу?!
— Мы из космоса выле

тели! — долож ил Алеша 
Павлов.

ф ТО ЛИ ДЕЛО  
В СТАРОМ

, — Саша Аникеев, ты что 
сегодня новое пальто не 
надел?

— Д а  я в нем так часто 
падаю...

ф ВОПРОС
Телепередачу «В каж дом  

рисунке солнце» группа 
смотрела с гостями-второ- 
классниками. Девочка на 
экране нарисовала маму и 
написала: «Это моя мама. 
Она хорош ая доярка. ‘ Она 
воспитала 8 детей».

И вдруг вопрос:
— Почему ; это в деревне 

у родителей появляется 8— 
10 детей, а в городе толь
ко 1—2?

Н. ПОПИХИНА, 
воспитатель ясли-сада 
«Теремок».

О Т  Р Е Д А К Ц И И .  П о д х о д и т  к 
к о н ц у  к о н к у р с  « Э в р и к а ! » .  Р е 
з у л ь т а т ы  с т о  с о о б щ и м  в о д 
но м  и з  я н в а р с к и х  н о м е р о в  г а 
з е т ы .  А п о к а  к  у ч а с т н и к а м  
к о н к у р с а ,  к о  в с е м  ч и т а т е л я м  
п р о с ь б а :  п р и п о м н и т ь  о т к р ы т и и
м а л ы ш е й ,  с в я з а н н ы е  с Н о в ы м  
г о д о м ,  с  з и м о й .  У с л о в и е  о с т а 
е т с я  п р е ж н и м ,  н е  з а б у д ь т е  у к а 
з а т ь  в о з р а с т  ю н о г о  п е р в о о т к р ы 
в а т е л я ,  у к о т о р о г о  в з р о с л ы м  
с т о и т  п о у ч и т ь с я  н а б л ю д а т е л ь 
н о с т и  и н е п о с р е д с т в е н н о с т и .

Начнем 
с кубка

Завтра  — первый удар 
по мячу в пятом городском 
турнире по мини-футболу 
на приз «Рудного Ковдора».

К соревнованиям допуше- 
ны тридцать команд. «Обо
гатитель», «Горняк», «М о
тор», «Север», «Луч», «Обо
гатитель-11», «Н адеж да», 
«М еталлист», «Горняк-11», 
«Орион», «Коммунальщик» 
и «Импульс» представляю т 
Ковдорский ГОК; «Крис
талл» (К овдор), «Кварц», 
«Кристалл» (С лю да), «Ш ах
тер» (Р и колатва), «Ш ах
тер» (Енский) и «Комсомо
лец» ГОК «Кордорслго- 
да»; «Искра», «Автомоби
лист», «Строитель» н «Олим
пиец» — трест «Ковдор
строй»: «Ремонтник» и «Ре-
м о н т н и к - Н »  — Р С  И;
«Юность», «Полярные З о 
ри» и «Старт» — школа 
№  18; «Артенес» — школа 
№  17; «Звезда» — школа 
№  23, а такж е спортклуб 
«Бессмертник».

В декабре пройдут матчи 
одной шестнадцатой кубка.

Суббога, 15 декабря.
Спорткомплекс.

9.00. « Н а д е ж д а »  — « М о т о р » .  
С у д ь я  С. С а к а л ю к .

9.45 . « Г о р н я к - 1 1 »  — « С т р о и 
т е л ь » .  С . С а к а л ю к .

10.30. « О л и м п и е ц »  — « М е т а л 
л и с т » .  А. Г о р к о в е н к о .

11.45. « Ш а х т е р »  ( Ё и с к и М )  —. 
« О р и о н » .  В. Б у х т с й .

О ргкомитет счел нужным 
ввести еще одно дополни
тельное правило: команды- 
производственники сдаю т 
в оргкомитет по волейболь
ному мячу. Напоминаем: 
к матчу допускается ком ан
да в составе не менее пяти 
человек. Остальные правила 
без изменений.

Рассудит 
финиш

Резко обострился спор 
за призовые места на ш ах
матном первенстве города. 
Если середину турнира л и 
деры прошли без потерь, то 
теперь нет уж е непобеж 
денных — Вотннцев про
играл Тарасову и М асаеву. 
Н адо отметить выигрыш 
Бутакова у Тарасова и Каш- 
кина у  Гордненко. Бутаков 
и Кашкин вклинились в 
первую пятерку.

Ж аль, что не учрежден 
приз за  самую красивую 
партию, его вполне заслу
ж ил Бугаев за  победу над 
КирнлловыМ: мат двумя
конями при многочисленных 
связках—такое редко бы ва
ет.

Осталось два тура, не 
считая нескольких пропу
щенных партий. Вот как 
выглядит верхняя часть тур
нирной таблицы: Тарасов
— 7,5 очка; Бутаков, Во- 
тинцев и Горич — по 6, 
Кашкин и Гордиенко — но 
5,5.

Чемпион города прошло 
го года Вадим Тарасов 
сейчаЬ выступает и в лич
ном первенстве областного 
ДСО «Труд». А будущий 
чемпион получит право з а 
щ ищать честь города в лич
ном первенстве области.

Заканчивается турнир во 
второй группе. Лидируют: 
Крылов — 11 очков, Ворон- 
чихнн, Белоножко и С труч
ков — по 8,5, М алаш енко
— 8. Судейская коллегия 
предупреж дает, что ш ахм а
тисты, пренебрегающие дис-

1 пиплиной (неявки), будут 
! наказываться.

I B. ЗУБАТЕНКО, 
главный судья сорев
нований.

Сквозь строй
Часто бываю я в кули

нарном магазине при гаст
рономе «Полярный». Бываю 
с удовольствием: нравится 
не только выбор и качество 
полуфабрикатов, но и об 
служивание. Продавцы  всег» 
да приветливо ответят, 
аккуратно завернут покуп
ку. Уйдешь довольный и 
еще дома вспомнишь, когда 
сэкономишь время на при
готовлении обеда из полу
фабрикатов. Н равятся и 
кондитерские изделия, ко 
торых всегда много в этом 
магазине: пирожки, булоч
ки.

Лю бят заходить в кули
нарию и родители с деть
ми: выпить сока, кофе или 
купить мороженое.

Но чтобы зайти, надо 
сначала протиснуться сквозь 
очередь в тесном помеще
нии винного отдела. Имен
но этот отдел размещен в 
сенях кулинарного м агази
на. Публика там неспокой
ная, шум и гам.

Выйти из кулинарного 
магазина не легче. Был д а 
ж е случай, Ото я, проби 
р а я сь /ж в о зь  толпу стоящих 
за  ейиртным, уронила торт, 
который купила к дню 
рождения.

Спраш ивала, почему в 
этом коридоре торгуют ви
ном. Отвечают: это отдел 
магазина №  1. Понимаю, 
что трудно с местом, пони
маю, что гастроному такой 
отдел нужен. Кстати, поме
щение «Полярного» давно 
требует ремонта, особенно 
пол.

И З В Е Щ Е Н И Е
18 декабря во Дворце 

культуры имени 50-летия 
Октября состоится очеред
ной семинар пропаганди
стов и методистов системы 
партийной учебы, комсо
мольского политпросвеще
ния и экономического обра
зования Ковдорского рай
она (14).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

14— 16 декабря — «Суета 
сует» (14-го: 13, 15, 17, 19, 
21-30; 15— 16-го: 12, 14, 16, 
18-15, 20, 22).

17—23 декабря — «Месть 
и закон», в двух сериях 
(1 7 -2 0 -го : 12, 15, 18-15,
21; 21-го: И , 15-30, 18-15, 
21; 22—23-го: 11, 13-30, 16, 
18-30, 21). ,
. 21 декабря — «Дело 
№ 306», киноклуб «Мы и 
закон» (14). Открыта пред
варительная продаж а .биле
тов.

♦  •
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

15, 16 декабря — Танце
вальные вечера (20).

17 декабря — Концерт 
вокально - инструменталь
ною  ансамбля «Апрель» Ар
хангельской филармонии 
(18-30, 21).

23 декабря — Концерт хо
ра русской песни Дворца 
культуры имени 50-летия 
Октября (19).

, К И Н О
16 декабря — «Салти» 

(12-30).
18 декабря — «Сын чем

пиона» (17, 19, 21).
20 декабря — «Звезда на

дежды», в двух сериях (14, 
17).

22 декабря — «Возвраще
ние сына» (14, 16, 18),

23 декабря — «На горе 
стоит гора». Ералаш № 5 
(11); «Лекарство против 

страха» (12-30, 14-30, 16-30).

О П О ЗД АЕШ Ь —  
ПЕНЯЙ НА СЕБЯ

С 1 января 1980 года 
членские билеты старого

К р о в н а я
сестра

В этот день Галину П ав
ловну Тращ енкову тепло 
поздравили товарищу.: по рз- 
боте. Представитель • город
ского общества Красного 
Креста Т. А. Никитина от 
имени исполкома Союза 
обществ Красного Креста 
и Красного Полумесяца 
вручила Галине Павлойнё 
знак «Почетный : ’ донор 
СССР».

Галина П авловна пб пра
ву мож ет считать себя 
кровной сестрой всех кОв- 
дорчан, чья жизнь была 
спасена благодаря, тому, 
что вовремя влили кровь 
«группа III,  полож итель
ная».

Уже двенадцать лет р а 
ботает Галина П авловна 
на ТЭЦ изолировщиком. 
Старательные женские руки 
придали надлеж ащ ий вид 
многим километрам трубо
проводов. многим квад рат
ным метрам поверхностей 
нагрева оборудования кот- 
ло-турбинного цеха. За  
свою добросовестную рабо
ту Галина Павловна не раз 
была поощрена. Активно 
участвует она и в общ ест
венной ж изни цеха и п р е д 
приятия: член цехкома, зам . 
председателя товарищ еско
го суда, член Д Н Д .

Д вух сыновей воспитала 
Галина ТГавловна, старший 
служ ит *в рядах Советской 
Армии, младший учится в 
профтехучилище.

В. Д А Н И Л О В , 
председатель завкома 
Ковдорской ТЭЦ.

образце  общества ры боло
вов и охотников считаются 
недействительными. Не об
менявшим билеты к этому 
сроку, придется вступать в 
члены общества ’ на общих 
основаниях.

Обмен билетов произво
дится в первичных органи
зациях предприятий, п р ед 
варительно надо сдать1 два 
фотокарточки. Необходимо 
также уплатить взносы 3# 
1980 год.

Правление городского 
общества рыболовов ^ 
охотников.

БЕЗ ОЧЕРЕДИ
принимают бутылки ' из-п.0Д 
растительное© масла во все» 
приемных пунктах, продо! 
вольственных и овощных 
магазинах.

Администрация ОРСа,
+

В НОВЫЙ го д  — 
КРАСАВИЦЕЙ

8 парикмахерских, распо
ложенных по ул. Кошица, 
13, Слюдяной, 3 и в поме
щении ЖКУ, производится 
электрическая завивка во
лос, укладка ручным ф е 
ном, покраска хной.

♦
ТРЕБУЮТСЯ! - 
ТРЕБУЮТСЯ!

; Управлению Ковдорского 
ГОКа — электрик (можно 
по совместительству). 

О бращ аться в АХО.ф * *

Ковдорской больнице 
срочно — зубной техник.

Администрация. 
-4- , i

КОГДА В ОТПУСК? 
Дирекция и п р о ф к о м  

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают до 
28 декабря  1979 года З а я в 
ления, жалобы работников 
ГОКа по вопросу отпусков 
на 1980 год.

Э т о т  н о м е р  г а з е т ы  *  т и п о г р а 
ф и и  « К а н д а л а к ш с к и й ,  к о м м у 
н и с т »  н а б и р а л и  л и н о т и п н е т к и  
М.  П. К О Н О В А Л О В А ,  Л .  В. 
Ш И  Г О  Р И Н  А, Н .  В. Г А Ш Е В А ,  
в е р с т а л а  HI П.  Ж А Р А В И Н А ,  
к л и ш е  н а р е з а л  В. А .  Г А Л Ь Ц Е В ,  
п е ч а т а л и  н а  р о т а ц и о н н о й  м а ш и 
н е  Ю .  И.  В Е Р Ш И Н И Н  и  н а  
п л о с к о п е ч а т н о й  м а ш и н е  <-щ 1’,  И.  
Т Е Р Е Н Т Ь Е В А .

А. ИВАНОВА, 
пенсионерка. Редактор Я. М АХЛИН.

♦  РАЗМЫШЛЯЮ ЭВРИКА! ♦  Ш А ХМАТЫ ДАЕМ СПРАВКУ Q  ДАЕМ СПРАВКУ ф
Адрес редакции: 181140, М урманская обл., Ковдор. ул. Парковая, 56 (2-й этаж). Тел, 81-57, 81-52, Индекс 52,873, Тир, 5.200. Тип, «Кандалакшский коммунист» 1979 г, Зак. SI7S
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4 В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ

4 декабря смена 3. П. Наумовой на участке обога
щения выполнила план четырех лет пятилетки по вы
пуску железного концентрата. Валентина Ильинична — 
машинист сепараторов, от ее слаженного труда зависит 
конечный результат работы коллектива. Не бывает сры
вов по вине сепараторщицы. В. И. Бондарева владеет 
не одной смежной профессией, как и каждый в коллек
тиве. Не случайно же смене присвоено звание коллекти
ва коммунистического труда.

В эти дни В. И. Бондарева, как и вся смена, встала 
ка ударную вахту в честь выборов в местные Советы я 
110-й годовшины со дня рождения В. И. Ленина.'

Портрет В. И, Бондаревой — на Галерее Трудовой 
Ставы комбината.

Фого П. Танеевой

Больше
молока

Труженики подсобного хо
зяйства ОРСа Ковдорского 
ГОКа в честь предстоящих 
выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы и 
110-й годовщины ср дня рож
дения В. И. Ленина встали 
на ударную трудовую вахту. 
Приняты повышенные со
циалистические обязатель
ства: план четырех месяцев 
1980 года по производству 
молока, мяса, овощей вы
полнить к 22 апреля.

Механизаторы решили 
поставить на линейку го
товности всю посевную и 
почвообрабатывающую тех
нику в сжатые сроки — к 
1 марта.

Животноводы хозяйства 
приняли повышенные со
циалистические обязательст
ва и на осенне-зимний пери
од, они решили получить 
780 центнеров мяса (на 100 
центнеров больше плана), 
надоить 5592 центнера мо
лока (на 328 центнеров 
больше плана). Увеличить 
поставки молока наметили 
также за счет сокращения 
внутрихозяйственных расхо
дов и увеличения товарно
сти. Решено, добиться сто
процентной сохранности по
головья.

В. КУЗНЕЦОВ, 
директор подсобыог* 
хозяйства ОРСа Ков
дорского ГОКа.

Огни агитпунктов
Семь нзби р а т е л ь н ы х  

участков организованы в 
-Ковдоре по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР и 
местные Советы. С 20 де
кабря начали функциониро
вать- четыре агитпункта. За 

'агитпунктом, расположен
ном во Дворце культуры 
имени 50-летия Октября, 
закреплены избирательные

участки №№ 48, 49 и ЯП.
Ковдорчане, живущие на 
территориях 48 и 49 участ-, 
ков, будут голосовать во 
Дворце культуры, а на тер
ритории участка № 50 — в 
кинотеатре «Юность».

За агитпунктом, располо
женном в средней школе 
№ 18, закреплен избиратель
ный участок № 44, в ве

черней общеобразователь
ной школе №  5 — изби
рательный участок №  45. В 
клубе «Искра» — агитпункт 
избирательных учас т к о g 
№ 46 и №  47.

■ rs a  v r t v i c .  r i  —  и и п м е п л *

Агитпункты о т и р  ы т ы  ^  обычную лебедку С ее 
в *  убботу" И I ПОМОЩЬЮ * корпусе мелко-воскресенье - 
с 15 до 22 чесов вечера.

Л. ДЕРГУНОВА, 
секретарь исполкома 
горсовета.

4  ЗАЩ ИЩ АЕМ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 4

БЕЗ уступок
Бригадира 8. В. Чащина 

хамвщает раскряжевщик 
А. Е. Хомицкий. Он предло
жил взять обязательство 
разделать сверх плана 10 
тысяч кубометров древеси
ны, из них 2,900 кубометров 
— к 110-й годовщине со дня 
рождения В, И. Ленина. То 
есть давать почти по тысяче 
кубометров в месяц сверх 
плача.

А ведь твердого зада
ния не год в абсолютных 

цифрах нет — оно ставится

« Г  СООБЩАЕМ 4 -

Н сведению
делегатов
I Ковдорской
районной
партийной
конференции

Районная партийная 
конференция откроет
ся в г. Ковдоре 4 янва
ря 1980 года в 10 часов 
утра.

Регистрация делега
та® — е 8 утра.

в зависимости от характера 
древесины. Но люди в ча- 
щимской бригаде надежные, 
постоянные, хорошо знают 
возможности друг друга.

Бригада 8. П. Карвялиса— 
постоянный соперник рас
кряжевщиков В. В. Чащина. 
Отставать не хочется, но 
надо трезво оценивать воз
можности. Член бригады 
Н. А. Корытов поддержал 
бригадира. Надо учесть, что 
часть времени придется ра
ботать в неполном составе.

Причина самая уважитель
ная: несколько молодых
раекряжеещииоя учатся в 
■ •черней школе. Обязатель
ства бригады: 9.000 кубо
метров древесины сверх 
задания.

Впервые » зтом году при
нимают обязательства бри
гады, занятые на полуавто
матических линиях. Решили 
дать по 4.000 кубометров 
сверх плана: идет период
освоения нового оборудо
вания, коллективам пред
стоит сработаться в новых 
составах. Особенно трудно 
будет в первые месяцы. 
Однако все четыре коллек-

' ЛИДЕРЫ РАБОЧЕЙ НЕДЕЛИ А ф  К ДРУГУ — ПО-ДРУЖЕСКИ! 4

Р у к а  
п о м о щ и

Семь коллективных чле
нов, тринадцать первичных 
организаций Всероссийского 
общества охраны приро
ды — в Ковдорском районе, 
Сюда еще нужно добавить 
более двух тысяч юных ак
тивистов зеленого и голу* 
бого патрулей, членов об
щества охотников и рыболо
вов. Армия! И все-таки она, 
как и всякая армия, нужда
ется в координации дейст
вий! Об этом еще раз на
помнили все участники пле
нума районного совета об
щества охраны природы.

Только в Ковдоре на 
предприятиях и в личном 
пользовании сейчас насчи.- 
тывается около четырех ты
сяч автомобилей. И если о 
каждого зимой прольется 
хотя бы капля горючего, то 
в реку Ену, а из нее и в 
озеро, при таянии снега 
устремится целый поток не
фтепродуктов. А если доба
вить, что стоянка теплово
зов на станции Ковдор рас
положена как раз напротив 
центрального город с к о г о 
озера и там нет устройства 
для перехвата мазута, то 
можно себе представить 
какой черный ручей, стекает 
в водоем. Были по весне 
уж е такие случаи. И не раз. 
А ведь только одна капля 
нефтепродуктов покрывает 
непробиваемый для рыбной 
Молоди пленкой квадратный 
метр поверхности воды.

Нельзя считать благопо* 
лучным и отношение к зе
леным насаждениям в черте 
города. Только из-за непро
думанных проектов органи
зации работ погублены при 
строительстве целые рощи
цы. Был под угрозой и бе
резовый островок за профи* 
лакторнем. Только благода
ря энергии администрации 
Ковдорского ГОКа удалось 
и найти место для нового 
жилого дома, и рощу сохра* 
нить.

новых кубометров. ) Конечно, планы благоуст*
В тарном цехе бригада » Р°Йства территории предуя 

А, Ф. Щукиной решила вы- } сматривают посадку зеле- 
пустить сверх плана 410 ку- ных насаждений. Но вряд
-  1 v '  в ТТЛ гг ПОТЛУЛГЛ n a n a  a-D frAriiоометров тарной дощечки.

Бригада 
элек тро 
монтажников  
М . ,И .  Панина

Бригада М. И. Панина 
(«Севзапэлектромо н т а  ж») 
обеспечила прокрутку тех
нологического оборудования 
4 секции участка обогаще
ния МОФ. Задание выпол
нила на 146,4 процента.

Слово бригадиру:
— Успех готовился зара

нее, с самого начала работы 
на секции и в КСМД. Эле
ктромонтажникам пришлось 
выполнять объемы вдвое 
большие, чем, скажем, на 
треть^р или второй секции 
участка обогащения. Ведь 
параллельно работали в 
корпусе среднего и мелкого 
дробления. Разделились на 
два звена. Вместе' собира
лись лишь, когда' надо было 
пробросить высоковольтные 
кабеля или выполнить к а
кую другую трудоемкую 
операцию, например, тот же 
монтаж оборудования сило
вых установок и трансфор
маторной подстанции.

! Старались максимально 
1 сократить сроки. В конце 
1 концов, механизировали про- 
5 броску кабелей — примени-

мелко-
( го к среднего дробления 
|  'сэкономили дней шесть, еше 
1 1больше — на проброске ка- 
2) белей по эстакаде от глав- 
1 1 ной понизительной подстан

ции МОФ до КСМД. По
везло и со стройготовностя- 
ми: генподрядчик — СМУ-1 
—дал возможность начать 
монтаж оборудования в
трех ПСУ н ТП-40-25 (в 
корпусе среднего и мелкого) 
еще в августе-сентябре.

— Надо полагать, помог 
и опыт, приобретенный на 
реконструкции предыдущих 
секций?

— Конечно. Схемы, раз
водки электромонтажники 
знают, практически, на
изусть. Хотя и без труднос
тей не обошлось. Основная 
— нет в бригаде специали- 
ста-кабелыцика. Разделку и 
подключение низковольтных 
кабелей еще куда ни шло, а 
е высоковольтными при
шлось поцотеть. Но — спра
вились. И, как и на преды
дущих секциях, тон в бри
гаде задавали лучшие: С. 
Ревицкий, В. Ж уков, В. 
Маршавин. .

— Чем будете заниматься 
в оставшиеся до Нового 
года дни?

— Предстоит закончить 
монтаж электрооборудова
ния по постоянным схемам 
и на четвертой секции, и в 
корпусе среднего и мелкого 
дробления.

* * *
На снимке: бригадир

Михаил Иванович Ланин.
Фото Е. Генич.

Конференция
Д О С А А Ф

Первая районная конфе
ренция ДОСААФ состоя
лась во Дворце культуры.

В докладе и. о. председа
теля районного комитета 
ДОСААФ Л. И. Домбров
ского отмечалась активиза
ция военно-патриотического 
воспитания в первичных 
организациях общеобразо
вательных школ № 17, 18 
и 23. Ковдорский спорттех- 
клуб выполнил план подго 
товки специалистов для на
родного хозяйства.

Недостаточно активно 
действуют первичные орга

низации ДОСААФ промыш
ленных предприятий. Сла: 
бовата материально-техни
ческая база спорттехклуба, 
недостаточно развиваются 
военно-техниче.ские виды 
спорта, нет стрелкового ти
ра.

На конференции выступи
ли делегаты: В. М. Левоев, 
В. П. Малев, Н. Д. Белисов, 
И. О. Трофимов. Они отме
тили недостатки в деятель
ности комитета ДОСААФ, 
проанализировали задачи. 

* *  *

Конференция избрала рай 
онный комитет ДОСААФ в 
количестве 23 человек. 
Председателем комитета из
бран Л,. И, Домбровский,

ти м  решительно обязались 
к 22 апреля дать сверх за
дания по 1100 кубометров. 
От имени полуавтоматчиков 
на собрании выступили бри
гадир Г. Н. Гаврилкж, опе
ратор Е. Т, Яньков и другие.

У всех раскряжевщиков 
одни требования: исклю
чить простои, ритмично
подвозить лес на Нижний 
склад и своевременно по
ставлять пильные цепи.

8700 кубометров сверх 
задания к дню рождения 
В. И. Ленина обязалась по
грузить в вагоны бригада 
Е. П. Парамонова, а всего 
за год — 30000 сверхпла-

Право зажечь 
форсунку

П оследние дня уходя щ его  го
да  для энергетиков Ковдора яв
ляю тся, п ож алуй , самы ми н а
пряженны ми. В гесиом контак
те со  строителями готовим н 
пуску и эксплуатации седьмой  
котел в котельной комбината. 
Этот вопрос и был поставлен  
на повестку дня очередного  
партийного собрания.

Вы ступавшие па собрании  
и. о. директора ТЭЦ А. И. Би 
бичев, секретарь партбю ро Д. А. 
Малинин и другие коммунисты  
выразили готовность ирийги на 
помощь. Слова не расходятся  
с делом .

Бри»ада электромонтерои
электротехнического цеха вы
шла на наладку оборудовании  
котла в выходной день, П осто
янно в котельной находится на-

Узнав об обязательствах 
соперничающей * бригады, 
коллектив В. П. Ценовой 
решил дать больше — 450 
кубометров сверх плана.

Так же активно прошла 
общественная защита обя
зательств в коллективе во
дителей и лесозаготовитель
ных бригад.

В. JIEBOEBA, 
председатель рабочко
ма Ковдорского лес
промхоза.

“д е н ь  э н е р ге т и ка  4
чяльник смены ю тлотур би н н ого  
цеха А. В. Васильев. Д ея тел ь
но участвую т в предпусковом  
периоде начальник котлотурбин
ного цела И. К. Олейников и 
начальник электротехнического  
пеха Г. И. Васильев, старш ий  
инж енер лаборатории тепловой  
автоматики В. И. Вечеров.

Оперативный персонал ТЭЦ  
недавно возвратился из М ур
манска. где знакомился с т ех 
нологическим процессом  на о д 
нотипных котлах в котельной  
порта. П ередовики производст
ва — старш ий машинист Г. В. 
Галкин, маш инист С. А. Кожин 

.ответственн о отнеслись к П ор у
ченному д ел у . Видимо, именно  
нм предстоит запустить котел, 
заж еч ь первую  форсунку. В 
этот период в котельную  ком би
ната б у д у т  откомандированы  
специалисты  ТЭЦ, у которых за 
плечами опыт пуска шести кот
лов.

В Д А Н И Л О В , 
член пастбюпо Ковдорской 
ТЭЦ

[ л и , у  детского сада «Ряби
нушка» вскоре появится зе* 
леный щит. Хотя бы пото
му, что благоустроители вы
садили вокруг сотню деревь
ев и кустарников в ...июле. 
Ясно, что они не приживут
ся. Порой только при по
мощи жителей Ковдора уда
ется вовремя остановить то
пор порубщика. Как эго 
было минувшей осенью на 
спортивной площадке - шко
лы №  17.

Словом, у районного со
вета общества, как сказал, 
присутствовавший на пле
нуме заместитель председа
теля президиума областно
го совета Всероссийского 
общества охраны природы 
И. Г. Дульнев, много по
вседневных забот, много за 
дач на будущее. И здесь 
все важно — от личного 
учартня в посадке зеленых 
насаждений до уплаты 
членских взносов.

В связи с созданием рай
онного совета общества 
произведены довыборы чле
нов совета, организованы 
гд а и и  охраны воды, возду- 
: э, насаждений и так далее,

Т. КОСТРОМИТИНА, 
инструктор Ковдорско- I 
го районного совета f 
Всероссийского общест
ва охраны природы,
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Утверждены избирательные комиссии
Г РАЙОННАЯ

В соответствии ср статья
ми 23, 24, 25 Закона
РСФСР «О выборах в мест
ные Советы народных депу
татов РСФСР*, исполни
тельный. комитет районного 
Совета народных депутатов 
решил:

Утвердить районную изби
рательную комиссию по вы
борам в Ковдорский район
ный Совет народных депу
татов в составе следующих 
представителей обществен
ных организаций, общест
венных и трудовых коллек
тивов:

Председатель комиссии 
Солонинов Борис Петрович
—- от трудового коллектива 
iynpa вления Ковдорского 
горно - обогатительного 
комбината.

Заместитель председате
ля комиссии Малашенк» 
Сергей Григорьевич — от 
Организации профессиональ

ного союза рабочих строи
тельства и промышленности 
строительных материалов 
рудника «Ковдор» горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда».

Секретарь комиссии Гнй- 
син Равиль Талипович — 
от коммунистической орга
низации горно-обогатитель
ного комбината «Ковдор- 
слюда». /

Члены районной избира
тельной комиссии:

Гончаренко Владимир Л у
кич -  от трудового коллек
тива работников треста 
«Ковдорстрой».

Гетьман Юрий Иванович 
—- от организации Всесоюз
ного Ленинского Коммуни
стического Союза Молоде
жи рудника «Ковдор» гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда».

Михайленко Людмила 
Павловна — от коммунисти
ческой организации обога

тительного комплекса Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината.

Наточий Нина Петроииа 
— от трудового коллекти
ва управления Ковдорского 
леспромхоза.

Носкова Клавдия Василь
евна — от трудового кол
лектива работников госуч
реждений.

Полякова Людмила Вла
димировна от трудового 
коллектива Ковдорского
комбината битового обслу
живания.

Подольская Валентина
Ивановна — от организа
ции Всесоюзного Ленинско
го Коммунистического Со
юза Молодежи управления 
механизации строительства 
треста «Ковдорстрой».

Тукушева Жанна Дулов- 
на от организации Всесо
юзного Ленинского Комму
нистического Союза Моло
дежи отдела рабочего снаб

жения Ковдорского j-орно- 
обогатительного. комбината. 

Председатель райис
полкома Г. РУМАКОВ. 
Секретарь райисполко
ма Г. ПАВЛОВА

ГОРОДСКАЯ
В соответствии со статья

ми 23 24, 25 Закона РСФСР 
«О выборах в местные Со
веты народных депутатов 
РСФСР», исполнительный 
комитет городского Совета 
народных депутатов решил: 

Утвердить городскую из
бирательную комиссию по 
выборам в Ковдорский го
родской Совет народных де
путатов в составе следую
щих представителей обще
ственных организаций, об
щественных и трудовых 
коллективов:

Председатель комиссии 
Косицин Герольд Николае
вич — от трудового кол
лектива Ковдорского горно

обогатительного комбината.
Заместитель председателя 

комиссии Яковлев Михаил
Иванович — от трудового 
коллектива госучреждений.

Секретарь комиссии Без- 
носюк Валентина Яковлев
на — от коммунистической 
организации управления 
горно - обогатительного 
комбината «Ковдорслюда».

Члены городской избира
тельной комиссии:

Бауэр Адам Адамович— 
от трудового коллектива 
жилишио - коммунального 
управления Ковдорского 
горно - обогатительного 
комбината. ►

Богвич Владимир Ильич 
— от трудового коллектива 
жилищно - коммунального 
у н р а в л ей и я К ов дорско: о 
горно-обогатительного ком
бината.

Гужова Татьяна Федоров
на — от организации Все
союзного Ленинского Ком
мунистического Союза Мо
лодежи строительного уп
равления .№ 4 треста «Ков 
дорс трои».

Ермолова. Надежда Пав
ловна — от трудового кол
лектива госучреждений.

Жебио Галина Алексеев
на — от организации Все
союзного Ленинского Ком
мунистического Союза Мо
лодежи управления механи
зации строительства треста 
«Ковдорстрой».

Самохвалова Людмила 
Александровна — от трудо
вого коллектива комбината 
бытового обслуживания.

Тихонова Наталья Гри
горьевна от трудового 
коллектива жилищно-кОМ- 
мунального управления Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината.

Чепенко Анатолий Ва
сильевич — от организации 
профессионального союза 
рабочих строительства и 
промышленности строитель
ных материалов треста 
«Ковдорстрой».

Председатель горис
полкома Н. ПОЗДНЯ
КОВ
Секретарь горисполко
ма Л ДЕРГУНОВА.

♦  ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ ♦

Задают 
тон

Штаб ВУКС подвел ито:и 
соревнования за прошед
шую неделю.

Переходящий вымпел по
бедителя соревнования вру
чен комплексной бригаде 
р. И. Горшкова из СМУ-1 
(реконструкция участка 
обогащения МОФ, 146 про
центов). Почетные грамоты 
за второе и третье места

♦  ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ!

Перед 
пуском

Все Так, как и говорил 
начальник участка Генна
дий Васильевич Алексеев.

Нелегко даются эти тон
ны трубопровода. Морозит 
лица монтажников ветер.
Почти на четырехметровой 
высоте едва не примерза
ешь к металлу опор.

Говорили о сменных за 
даниях электромонтажни
ков.

,—  Сменное задание та- 
ко1е, — пояснил Алексеев, —- 
не уходить с площадки, 
нога не справишься.

Щ и 16 декабри бригада 
электромонтажников Ген
надия Владимировича Бу- 
лаведаго в три раза пере
крыла задание и закончила 
монтаж трубопровода
«ТЭЦ — коллекторная — 
промплощадка». В поне
дельник по этим трубам к 
новому паровому котлу от 
действующей ТЭЦ подан

вручены, соответственно, 
К о м с о м о л ь с к е  - молодежной 
бригаде М. Ф. Варламова 
из СМУ-1 (К.СМД, 142 про- 
иента) и бригаде кровель
щиков СУ-4 Р. Е. Чудова 
(пульпонасосная 1а, участок 
обогащения МОФ, 133 про
цента).

Отмечена хорошая рабо
та экипажа водителей АТК 
В. И. Луганского (117 про
центов) и бригады столяров 
деревообрабатывающего це
ха КПП В. Л. Смелова (130

пар для сушки котла. Пос
ле запуска по тем ж е тру
бам пойдет тепло к потре
бителям на промплощадху, 
в город.

-— Геннадий Васильевич, 
бригадиры вашего участка 
участвуют в соревновании 
на п у с к о в о м  комплексе?

—  \\
— К,'у как же, — каждый 

понедельник в два часа в 
штабе ВУКС.

— Мне об этом никто ни 
чего не говорил, — пожи 
мает плечами начальник 
участка.

...Недели две назад о 
монтаже этого трубопрово 
да говорил прораб СМУ-2 
Николай Васильевич Мо
скалев:

— Готовим фундаменты, 
а металлоконструкции опор 
не укомплектованы, доку
ментация не вся, да и ис
полнитель неизвестен.

Недостающие 10 тонн ме
таллоконструкций в течение 
2-х дней изготовили свар
щики цеха закладных де
талей Комбината производ
ственных предприятий, а 
ставить опоры взялась

♦  КОРПУС КРУПНОГО ДРОБЛЕНИЯ № 2

Длинное замыкание
12 и 13 декабря на строи

тельную площадку корпуса 
крупного дробления ,Ns 2 
не подавалась электроэнер
гия. Простои отняли у стро
ителей и монтажников в 
общей сложности около 13 
часов.

П. И. Чухутов, масгер 
участка СМУ-2. Освещение, 
подъемные краны, свароч
ные аппараты, бытовки —

все было запита но от одного 
временного кабеяя. В нача
ле декабря на площадку 
пришли субподрядчики. Ко
личество потребителей уве
личилось, кабель задымил
ся.

Единственным действую
щим механизмом на пло
щадке ККД-2 12 и 13 декаб
ря был мостовой кран, за- 
питанный по постоянной

процентов задания).
Среди механизированных 

экипажей лучше сработал 
экипаж бульдозера в соста
ве А. П. Тугова и И. М. 
Войтова (хвостовое хозяй
ство, 160 процентов).

У монтажников субпод
рядных организаций на пер
вых местах бригады участ
ка «Ссвз а Пэл ект ро мои та ж а » 
М. И. Панина (участок обо
гащения МОФ, КСМД, 146,4 
процента) и Е. А. Редозубо- 
ва (ККД-2, 144,6 процента).

бригада Степана Петровича 
Рабкова ИВ СМУ-2. Работа 
выполнена в минимальные 
сроки — за три дня. Д е
вять смен. А ведь не мон
тажники в комплексной 
Степана Петровича. Отли
чились плотники М. Ш аба
нов. Ю. Карпов, В. Каргин, 
сварщики В. Бабенко,
А. Поздняков, А Калачев. 
Сумели прораб" и мастера 
наладить четхущ поставку 
конструкций на площадку.

Сегодня каждый рабочий 
день в главном корпусе 
ТЭЦ начинается с опера
тивки. Ровно в половине 
восьмого. И на каждой 
директор комбината А. И ., 
Сухачев. главный инженер 
треста В. Е. Курганов. 
Официально рабочая ко
миссия Во главе с главным' 
энергетиком комбината В. С. 
Сергеевым собиралась
дважды, а точнее — рабо
тает ежедневно.

Значительное сокращение 
сроков на монтаже трубо
провода «ТЭЦ — коллек
торная — промплощадка» 
не единственный пример. 
Дней на 10 отставали от 
графиков гидроэлектро-

схеме. За время вынуж
денного простоя звено ка
менщиков Д. Ф. Годованю- 
ка могло уложить. 7 кубо
метров кирпичной кладки и 
закончить помещение на
верху приемного бункера 
ККД-2. В полном составе 
оказалась не у дел бригада 
В. И. Рылева.

В. Е. Коржаченко, прораб 
участка «Ссвзапсталькон- 
струкции». В среду. 12 де
кабря, монтажники бригады
А. И. Иванова намечали 
поднять последнюю сборную

БОЕВОЙ л и с т о к  «р у д н о г о  к о в д о р а »

На этой неделе бригада 
участка «Севзансталькон- 
струкции» А. И. Иванова 
закончила монтаж наклон
ной части конвейерной гале
реи № 22 от корпуса круп
ного дробления до корпуса 
среднего и мелкого, дала 
стройготовности сантехни
кам и электрикам.

На снимке: конвейерная 
галерея № 22.

Фото 11. Ганиевой.

IvJMM

Ш и к

монтажники в начале меся 
на.

—Сегодня мы не только 
наверстали, но и обогнали 
смежников, — рассказыва
ет мастер ГЭМй А. Маги 
сов. — Постоянный кон
такт с членами рабочей ко
миссии помог нам уже те
перь устранить упущения, 
указанные в перечне. 15 де
кабря обеспечили прокрут
ку всех двигателей — схема 
закончена. 16-го — налади
ли освешение перехода к 
старому корпусу ГЭЦ по 
Постоянной схеме.

Заканчивая разговор с 
начальником участка «Сев 
запэнергомонтажа» Г. В. 
Алексеевым, идем по цеху. 
Сегодня здесь не много
людно — воскресенье.

— Основная работа на 
котле была выполнена вче
ра. Долго сдерживали ра
бочие СУ-5, воду в котель
ную дали только три дня 
назад. Но монтажники бри
гады О. Д. Гребцова поста
рались: гидравлические ис
пытания закончены. По 
тепломеханической части к 
пуску готово вСе.

А ФАРАФОНОВ.

секцию 22-й конвейерной га 
лереи и, таким образом, 
дать стройготовности и ме
таллургам для монтажа кон
вейера. и электрикам.

А. С. Силис, прораб уча
стка «Севзапметаллургмои- 
тажа». В эти два дня брига
да 11, С, Аиенко могла бы 
выполнить наиболее важное 
— установить гцековую дро
билку СМ Д -1 17. А монтаж
ники из бригады В. Поли
карпова вполне успели бы 
смонтировать питатель 75-го 
конвейера. Трудно теперь 
сказать, успеет ли бригада 
до 25 декабря.

3. С. Бондарь, начальник 
участка подстанций элек- 
троцеха Ковдорского ГОКа. 
Служба главного энергети
ка треста просила обеспе
чить нагрузку до 200 ам
пер. Медный кабель к ячей
ке 4-й подстанции сечением 
50 квадратных миллимет
ров отвечал необходимым 
условиям. Но в декабре на
грузка. подскочила до 400 
ампер. Кабель стал нагре
ваться и, наконец, 12 декаб
ря задымил. В 11-17 Об 6 т-

|  ♦  ТЭЦ! ТЭЦ!' ТЭЦ! ♦

Два вместо 
двадцати

Самая сложная работа, с 
которой столкнулись отде
лочники в Новом корпусе 
ТЭЦ — штукатурка дымо
хода специальным кислото
упорным раствором. Приго
товляемый из 4-х компонен
тов, на жидком стекле, гу
стой и вязкий- — такой не 
перекачать по шлангам. Сле
довательно, и подавать, и 
штукатурить вручную. При
кинули — дней 20 уйдет. 
А ушло два дня.

Предложил главный ин
женер СУ-4 В: П. Ширяев. 
Р а ст во р 30 - м и л л и м етровым 
слоем накладывали на спе
циально приготовленные 
древесно - стружечные пли
ты и с помощью стоек при
жимали к потолку. Раствор 
схватывался, а плиты сни
мали как обычную опалуб
ку. Не только во времени 
выиграли — и в качестве. 
Также решено штукатурить 
Остальные дымоходы.

Д. ЛАЗУКО,
мастер СУ-4.

ключении кабеля работники 
участка подстанций сооб
щили в штаб стройки и в 
службу главного энергетика 
треста. И те, и другие по
явились л и ть  во второй 
половине дня. Появились с 
просьбой... вновь поставить 
аварийный кабель- под на
грузку.

ТТросьбе вняли. В 17-20 
нагрузка вновь подскочила 
до ТОО ам пер,-13 декабря в 
8-55 — опять 400 ампер. От
ключили.

Наконец строители при
везли алюминиевый кабель 
сечением 120 квадратных 
миллиметров. рассчитан
ный.. на 200 ампер. О за 
мене, понятно, речи быть 
не могло. Но выход (вре
менный!) нашли: подключи
ли оба кабеля параллельно.

Словом, остановок могло 
и не быть, если бы работни
ки службы главного энерге
тика треста заранее рассчи
тали количество потребите
лей на площадке, или, но 
крайней мере, контролиро
вали нагрузки.

Наш корр.

ф КОРПУС СУШКИ ♦

Одни обещания
Рассчитаться с Монтажом 

оборудования пятого су
шильного барабана в корпу
се сушки МОФ звенья ме
таллургов во главе с А. В. 
Шуруповым должны до 27 
декабря,

А до 10-го строителям 
СМУ-2 необходимо было 
вычистить и сдать метал
лургам канализационные 
приямки под барабанами, 
чтобы ib  15-го успеть обвя
зать насосы 10-ГРТ. Работа 
не выполнена: с 4 декабря 
ходим за мастером участка 
СМУ-2 'Н . И. Хвостиковым, 
получая взамен стройготов- 
ностей обещания. Хотя, к а
залось бы, чего прошс: по
ставь бригаду — за день в 
приямки вычистят, и отвер
стия для выхода труб про
бьют.

Наконец, на 14 декабря 
намечалась холостая про
крутка 5-го сушильного. Но 
только на этой неделе при
ступили к работе монтаж-" 
пики «О взапмоитажавтома* 
тики». Срок сорван. -Z

А. СИЛИС. 
прораб участка «Сев-^ 
залметаллу ргмон таж а».;

А вдемя ке ждет
После пуска 4-го сушиль

ного барабана в корпусе 
сушки МОФ в январе 1979 
работали здесь, в основном, 
металлурги и монтажни
ки «Севзаистальконструк- 
ции», да летом студенты i 
стройотряда. До пуска пя
того считанные дни, объемы 
велики, а на стройплощад
ке до сих пор не решены 
вопросы, часть которых ос
талась со времени пуска 
четвертого.

Не закончен монтаж ва- 
сосной и пульповодов, яе 
подана вода к 5-му и 4-му 
барабану, запитанному по
ка по временной схеме, не 
выполнена автоматизация, 
чистовые полы на площад
ках обоих барабанов, не 
готова вентиляция, не по
дано Тепло, не решен вопрос 
подачи электропитания на 
загрузочную тележку 64-го 
конвейера.

В течение этой недели 
субподрядчики заняты на 
подготовке к пуску. Еще бо
лее. важную роль, думается, 
должен сыграть генподряд
чик — СМУ-2 — увязать, 
направить действия смежни
ков.

В свою очередь эксплуа
тационники готовы оказать 
посильную помощь строите
лям. 15 декабря 49 работ
ников участков сушки и 
флотации обогатительного 
комплекса приняли участие 
в субботнике, очистили от 
строительного мусора, пло
щадки от 5-го барабана до 
18-й оси корпуса.

J1 СТЕБЛЕНКО, 
начал ми, участка суш 
ки об. к  те л ь н о го  ком 
плекса.
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Утверждены избирательные комиссии
] РАЙОННАЯ

В соответствии со статья
ми 23, 24, 25 Закона
РСФСР «О выборах в мест
ные Советы народных депу
татов РСФСР», исполни
тельный комитет районного 
Совета народных депутатов 
решил:

Утвердить районную изби
рательную комиссию по вы
борам в Ковдорекий район
ный Совет народных депу
татов в составе следующих 
представителей обществен
ных организаций, общ ест
венных и трудовых коллек
тивов:

Председатель комиссии 
Солонинов Борис Петрович
— от трудового коллектива 
управления Ковдорского 
горио - обогатительного 
комбината.

Заместитель председате
ля комиссии Малашенко 
Сергей Григорьевич — от 
Ърганизации профессиональ

ного союза рабочих строи
тельства и промышленности 
строительных материалов 
рудника «Ковдор» горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда».

Секретарь комиссии Гай
син Равиль Талипович — 
от коммунистической орга
низации горно-обо: а гитель- 
ного комбината «Ковдор- 
слюда». /

Члены районной избира
тельной комиссии:

Гончаренко Владимир Л у
кич —■ от трудового коллек
тива работников треста 
«Ковдорстрой».

Гетьман Юрий Иванович 
— от организации Всесоюз
ного Ленинского Коммуни
стического Союза Молоде
жи рудника «Ковдор» гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда».

Михайленко Людмила 
Павловна — от коммунисти
ческой организации обога

тительного комплекса Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината.

Нагочий Нина Петровна 
-■ от трудового коллекти
ва управления Ковдорского 
леспромхоза.

Носкова Клавдия Василь
евна — от трудового кол
лектива работников госуч
реждений.

Полякова Людмила Вла
димировна — от трудового 
коллектива Ковдорского
комбината битового обслу
живания.

Подольская Валентина
Ивановна — от организа
ции Всесоюзного Ленинско
го Коммунистического Со
юза Молодежи управления 
механизации строительства 
треста «Ковдорстрой».

Тукушева Ж анна Дулов- 
на — от организации Всесо
юзного Ленинского Комму
нистического Союза Моло
дежи отдела рабочего снаб

жения Ковдорского рорно- 
обогатительного комбината. 

Председатель райис
полкома Г. РУМАКОВ. 
Секретарь райисполко
ма Г. ПАВЛОВА

ГОРОДСКАЯ
В соответствии со статья

ми 23 24. 25 Закона РСФСР 
«О выборах в местные Со
веты народных депутатов 
РСФСР», и с п о л н и те л ь и ы й
комитет городского Совета 
народных депутатов решил: 

Утвердить городскую из
бирательную комиссию по 
выборам в Ковдорекий го
родской Совет народных де
путатов в составе следую
щих представителей обще
ственных организаций, об
щественных и трудовых 
коллективов:

Председатель комиссии 
Косицин Герольд Николае
вич — от трудового кол
лектива Ковдорского горно

обогатительного комбината.
Заместитель председателя 

комиссии Яковлев Михаил 
Иванович — от трудового 
коллектива госучреждений.

Секретарь комиссии Без- 
носюк Валентина Яковлев
на —- от коммунистической 
организации управления 
1 орно - обогатительного 
комбината «Ковдорслюда».

Члены городской избира
тельной комиссии:

Бауэр Адам Адамович— 
от трудового коллектива 
жилищно - коммунального 
управления Ковдорского 
горио - обогатительного 
комбината. *

Ботвич Владимир Ильич 
— от трудового коллектива 
жилищно - коммунального 
управления Ковдорского 
горно-обогатигельного ком
бината.

Гужова Татьяна Федоров
на — от организации Все
союзного Ленинского Ком
мунистического Союза Мо
лодежи строительного уп 
равления № 4 треста «Ков 
дорегрой».

Ермолов» Надежда Пав
ловна — от трудового кол
лектива госучреждений.

Жебио Галина Алексеев
на — от органиэадни Все
союзного Ленинского Ком
мунистического Союза Мо
лодежи управления механи
зации строительства треста 
«Ковдорстрой».

Самохвалова Людмила 
Александровна — от трудо
вого коллектива комбината 
бытового обслуживания.

Тихонова Наталья Гри
горьевна от трудового 
коллектива жилищно-ком
мунального управления Ков
дорского горно-обогатитель
ного комбината.

Чененко Анатолий Ва
сильевич — от организации 
профессионального союза 
рабочих строительства и 
промышленности строитель
ных материалов треста 
«Ковдорстрой».

Председатель горис
полкома Н. ПОЗДНЯ
КОВ
Секретарь горисполко
ма Л ДЕРГУНОВА.

4 ФЛАГ СОРЕВНОВАНИЯ

Задают
тон

Штаб ВУКС подвел итоги 
соревнования за прошед
шую неделю.

Переходящий вымпел по
бедителя соревнования вру
чен комплексной бригаде
В. И. Горшкова из СМУ-1 
(реконструкция участка 
обогащении МОФ. 146 про
центов). Почетные грамоты 
за второе и третье места

4  ТЭЦ! ТЭЦ! ТЭЦ!

Перед 
пуском

Все так, как и говорил 
начальник участка Генна
дий Васильевич Алексеев.

Нелегко даются эти тон
ны трубопровода. Морозит 
лица монтажников ветер. 
Почти на четырехметровой 
высоте едва не примерза- 

решь к металлу опор.
Говорили о сменных за

даниях электромонтажни
ков.

—  Сменное задание та- 
ко)е, — пояснил Алексеев. — 
не уходить с площадки, 
пока не справишься.

1$ и 16 декабря бригада 
элекггромонтажников Ген
надии Владимировича Бу- 
л а вс кого в три раза пере
крыла задание и закончила 
монтаж трубопровода
«ТЭЦ — коллекторная — 
промплощадка». В поне
дельник по этим трубам к 
новому паровому котлу от 
действующей ТЭЦ подан

вручены, соответственно, 
комсомольско - молодежной 
бригаде М. Ф. Варламова 
из СМУ-1 (КСМД, 142 про
цента) и бригаде кровель
щиков СУ-4 P. F,. Чудова 
(пульпонасосная 1а, участок 
обогащения МОФ, 133 про
цента).

Отмечена хорошая рабо
та экипажа водителей АТК
В. И. Луганского (117 про
центов) и бригады столяров 
деревообрабатывающего це
ха КПП В. Л. Смелова (130

нар для сушки котла, Пос
ле запуска по тем же тру
бам пойдет тепло к потре
бителям на промплощадку, 
в город.

■— Геннадий Васильевич, 
бригадиры вашего участка 
участвуют в соревновании 
на п у с к о в о м  комплексе?

- > !
— ¥ /у как ж£, — каждый 

понедельник в два часа в 
штабе ВУКС.

— Мне об этом никто ни
чего не говорил, — пожи
мает плечами начальник 
участка.

...Недели две яд зад о 
монтаже этого трубопрово 
да говорил прораб СМУ-2 
Николай Васильевич Мо
скалев:

— Готовим фундаменты, 
а металлоконструкции опор 
не укомплектованы, доку
ментация не вся. да и ис
полнитель неизвестен.

Недостающие 10 тонн ме 
таллоконструкций в течение 
2-х дней изготовили свар
щики цеха закладных де 
талей комбината производ
ственных предприятий, а 
ставить опоры взялась
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Длинное замыкание
12 и 13 декабря на строи

тельную площадку корпуса 
крупного дробления Л6 2 
не подавалась электроэнер
гия. Простои отняли у стро
ителей и монтажников в 
обшей сложности около 13 
часов.

П. И. Чухут-ов, мастер 
участка СМУ-2. Освещение, 
подъемные краны, свароч
ные аппараты, бытовки —

все было залитано от одного 
временного кабеяя. В нача
ле декабря на площадку 
пришли субподрядчики. Ко
личество потребителей уве
личилось, кабель задымил
ся.

Единственным действую
щим механизмом на пло
щадке ККД-2 12 и 13 декаб
ря был мостовой кран, на
питанный по постоянной

процентов задания).
Среди механизированных 

экипажей лучше сработал 
экипаж бульдозера в соста
ве А. 11. Тугова и И. М. 
Войтова (хвостовое хозяй
ство, 160 процентов).

У монтажников субпод
рядных организаций на пер
вых местах бригады участ
ка «Севзапэлектромоитажа» 
М. И. Панина (участок обо
гащения МОФ. КСМД, 146,4 
процента) и Е. А. Редозубо- 
ва (ККД-2, 144,6 процента).

бригада Степана Петровича 
Рабкова из СМУ-2, Работа 
выполнена в минимальные 
сроки — за три дня. Д е
вять смен. А ведь не мон
тажники в комплексной 
Степана Петровича. Отли
чились плотники М. Шаба- 
лов, Ю. Карпов, В. Каргин, 
сварщики В. Е>абенко,
А.' Поздняков, А Калачев. 
Сумели прораб:- ц мастера 
наладить четкуо поставку 
конструкций на площадку.

Сегодня каждый рабочий 
лень в главном корпусе 
ТЭЦ начинается с опера
тивки. Ровно в половине 
восьмого. И на каждой — 
директор комбината А. П., 
Су.хачев. главный инженер 
треста В. Е. Курганов 
Официально рабочая ко
миссия Во главе с главным' 
энергетиком комбината В. С. 
Сергеевым собиралась
дважды, а точнее —: рабо
тает ежедневно.

Значительное сокращение 
сроков на монтаже трубо
провода «ТЭЦ — коллек
торная — промплощадка» 
не единственный пример. 
Дней на 10 отставали от 
графиков гидроэлектро

схеме. За время вынуж
денного простоя звено ка
менщиков Д. Ф. Годованю- 
ка могло уложить. 7 кубо
метров кирпичной кладки и 
закончить помещение на
верху приемного бункера 
ККД-2. В полном составе 
оказалась не у дел бригада
В. И. Рылева.

В. Е. Коржаченко, прораб 
участка «Ссвзапс талькон-
струкции». В среду. 12 де
кабря, монтажники бригады 
А. И. Иванова намечали 
поднять последнюю сборную

Ю ВАОГ

б о е в о й  л и с т о к  «р у д н о г о  к о в д о р а »

монтажники в начале меся
на.

—Сегодня мы не только 
наверстали, но и обогнали 
смежников, — рассказыва
ет мастер ГЭМа А. Маги 
сов. — Постоянный кон
такт с членами рабочей ко
миссии помог нам уже те
перь устранить упущения, 
указанные в перечне. 15 де
кабря обеспечили прокрут
ку всех двигателей — схема 
закончена. 16-го — налади
ли освещение перехода к 
старому корпусу ТЭЦ по
Постоянной схеме.

Заканчивая разговор с 
начальником участка «Сев 
запэнергомонтажа» Г. В.
Алексеевым, идем по цеху. 
Сегодня здесь не много
людно — воскресенье.

— Основная работа на
котле была выполнена вче
ра. Долго сдерживали ра
бочие СУ-5, воду в котель
ную дали только три дня 
назад. Но монтажники бри- j 
гады О. Д. Гребцова поста- j 
рались: гидравлические и с -;
пытания закончены. По j 
тепломеханической части к 
пуску готово вСе.

А ФАРДФОНОВ.
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Два вместо 
двадцати

Самая сложная работа, с 
которой столкнулись отде
лочники в новом корпусе 
ТЭЦ -— штукатурка дымо
хода специальным кислото
упорным раствором. Приго
товляемый из 4-х'компонен
тов, на жидком стекле, гу
стой и вязкий- — такой не 
перекачать по шлангам. Сле
довательно, и подавать, и 
штукатурить вручную. При
кинули — дней 20 уйдет. 
А ушло два дня.

Предложил главный ин
женер СУ-4 В. П. Ширяев. 
Раствор 30-миллиметровым 
слоем накладывали на спе
циально приготовленные 
древесно - стружечные пли
ты и с помощью стоек при
жимали к потолку. Раствор 
схватывался, а плиты сни
мали как обычную опалуб
ку. Не только во времени 
выиграли — и в качестве. 
Также решено штукатурить 
остальные дымоходы.

Д. ЛАЗУКО,
лтстер СУ-4.

На этой неделе бригада 
участка «Севзапсталькон- 
струкции» А. И. Иванова 
закончила монтаж наклон
ной части конвейерной гале
реи № 22 от корпуса круп
ного дробления до корпуса 
среднего и мелкого, дала 
стройготовности сантехни
кам и электрикам.

На снимке: конвейерная 
галерея № 22.

Фото II. Гаииеврй.

секцию 22-й конвейерной га 
лереи и, таким образом, 
дать стройготовности и ме
т а л л у р гу  для монтажа кон
вейера, и электрикам.

А. С. Силис, прораб уча
стка «Севзапметаллур! мон
тажа». В эти два дня брига
да П. С. Аненко могла бы 
выполнить наиболее важное 
- -  установить щековую дро
билку СМД-! 17. А монтаж
ники из бригады В. Поли
карпова вполне успели бы 
смонтировать питатель 75-го 
конвейера. Трудно теперь 
сказать, успеет ли бригада 
до 25 декабря.

3. С. Бондарь, начальник 
участка подстанций элек
троцеха Ковдорского ГОКа. 
Служба главного энергети
ка треста просила обеспе
чить нагрузку до 200 ам 
пер. Медный кабель к ячей
ке 4-й подстанции сечением 
50 квадратных миллимет
ров отвечал необходимым 
условиям. Но в Декабре йа- 
грузка подскочила до 400 
ампер. Кабель стал нагре
ваться и, наконец, 12 декаб
ря задымил. В 11-1-7 об От

ключении кабеля работники 
участка подстанций сооб
щили в штаб стройки и в 
службу главного энергетика 
треста. И те, и другие по
явились лишь во второй 
половине дня. Появились с 
просьбой., вновь поставить 
аварийный кабель- под на
грузку.

Просьбе вняли. В 17-20 
нагрузка вновь подскочила 
до 300 ам пер.-13 декабря в 
8-55 — опять 400 ампер. От
ключили.

Наконец строители при
везли алюминиевый кабель 
сечением 120 квадратных 
миллиметров, рассчитан
ный... на 200 ампер. О з а 
мене, понятно, речи быть 
не могло. Но выход (вре
менный!) нашли: подключи
ли оба кабеля параллельно.

Словом, остановок МОГЛО 
и не быть, если бы работни
ки службы главного энерге
тика треста заранее рассчи
тали количество потребите
лей на площадке, или, но 
крайней мере, контролиро
вали нагрузки.

Наш корр.

4  КОРПУС СУШКИ 4
Один обещания

Рассчитаться е монтажом 
оборудования пятого су
шильного барабана в корпу
се сушки МОФ звенья ме
таллургов во главе с А. В. 
Шуруповым должны до 27 
декабря.

А до 10-го строителям 
СМУ-2 необходимо было 
вычистить и сдать метал
лургам канализационные 
приямки под барабанами, 
чтобы ]к> 15-го успеть обвя
зать иасосы 10-ГРТ. Работа 
не выполнена: с 4 декабря 
ходим за мастером участка 
СМУ-2 11. И. Хвостиковым, 
получая взамен стройготов- 
ностей обещания. Хотя, ка
залось бы, чего проше: по
ставь бригаду — за день * 
приямки вычистят, и отвер
стия для выхода труб про
бьют.

Наконец, на 14 декабря 
намечалась холостая про
крутка 5-го сушильного. Но 
только па этой неделе при
ступили к работе монтаж-' 
ники «Ов.запмонтажавтома* 
тики». Срок сорван. -Z

А. СИЛИС, 
прораб участка «Сев-;, 
запметадлургмонтажа».;

А ,время ке ждет
После пуска 4-го сушиль

ного барабана в корпусе 
сушки МОФ в январе 1979 
работали здесь, в основном, 
металлурги и монтажни
ки «Севза летал ьконструк- 
пии». да летом студенты 
стройотряда. До пуска пя
того считанные дни, объемы 
велики, а на стройплощад
ке до сих пор не решены 
вопросы, часть которых ос
талась со времени пуска 
четвертого.

Не закончен монтаж на
сосной и пульповодов, не 
подана вода к 5-му и 4-му 
барабану, запиханному по
ка по временной схеме, не 
выполнена автоматизация, 
чистовые полы на площад
ках обоих барабанов, не 
готова вентиляция, не по
дано тепло, не решен вопрос 
подачи электропитания на 
загрузочную тележку 64-го 
конвейера.

В течение этой недели 
субподрядчики заняты на 
подготовке к пуску. Еще бо
лее важную роль, думается, 
должен сыграть генподряд
чик — СМУ-2 — увязать, 
направить действия смежни
ков.

В свою очередь эксплуа
тационники готовы оказать 
посильную помощь строите
лям. 15 декабря 49 работ
ников участков сушки и 
флотации обогатительного 
комплекса приняли участие 
в субботнике, очистили от 
строительного мусора., пло
щадки от 5-го барабана до 
18-й оси корпуса.

Л СТЕБЛЕНКО, 
начал- и» участка суш
ки об ампельного ком
плекса.



4. П о д г о т о в к а
g  РЕЗУЛЬТАТЕ(Начало см. на 3-й стр.)

стенько вспоминала хоро
ш ую  ш колу Натальи А лек
сандровны, подавшей при
мер ж ивого  интереса к  ра
боте, трудолю бия, большо
го геологического опыта.

В итоге работ Н. А. Воло- 
товской уточнились геоло
гические карты, был состав
лен подробный отчет, а за
тем написана кандидатская 
диссертация, в которой 
глубже и детальнее рас
сматривались геология,, пе
трография и теория обра
зования Ковдорского  масси
ва и связанного с ним ж е
лезорудного  м есторож де
ния. Ею ж е  был открыт 
и подробно описан Малый 
Ковдорский массив —  не
большое изолированное те
ло щелочных пород  среди 
фенитизированных гнейсов 
у северной окраины боль
ш ого массива.
й  ДНИ ОТДЫХА устояв- 
®  шаяся т р у д о в а я  

жизнь геологов и разведчи
ков разнообразилась ш ум
ными п р а з д н е с т в а м и .  
Оживляли и порой случав
шиеся происшествия. Ната
лья Александровна напом
нила о таком случае: у за
падной оконечности озера, 
в маленьком, одиноко сто
явшем домике, жил один из 
рабочих экспедиции по фа
милии Ьабуижин, Во дворе 
его дом ика содержалась 
лошадь. Дочь Бабушкина, 
работавшая в экспедиции 
техником - гидрогеологом , 
однажды рассказала нам, 
что с некоторых пор к  до 
му повадился ходить мед
ведь и жизнь стала весьма 
тревожной. В конце концов, 
один из членов этой семьи, 
15-летний паренек, ум уд
рился застрелить непро
шенного гостя, оказавш его
ся крупной медведицей. 
Ш куру, вывешенную на про
суш ку около дома, ходи
ли смотреть сотрудники 
разведки и поражались ее 
огромны ми размерами, а

также необыкновенно длин
ными когтями могучего зве
ря.

Рыбной ловлей мы зани
мались глазным образом банки со сгущ енкой, чтобы,

лении на ю ж ном  участке 
месторождения фосфора и 
минералогически охаракте
ризованы разновидности 
апатита и франколита (штаф- 
фелит), называвшегося так-пятнистая), разожгли ко 

стер, подвесили над ним 
ведро с водой. Но положи
ли туда вовсе не рыбку, а дах Енской экспедицией Ле- м ою ш ко  успешно справился

разведочных работ, же «вторичным фосфатом», 
проведенных в 1948— 5 0 -о- Владислав Иванович На-

для развлечения. Острой 
необходимости в рыбе, ка
кую  мы испытывали в 1945 
году (когда на счету был 
каждый сухарь), теперь уже ворами, а когда, якобы, уха 
не ощущалось Нынешним сварилась, студенты вылили

покипятив их пару часов, 
получить тянучку — всеми 
любимое лакомство.

любителям рыбной ловли 
могу сказать, что в те годы
хорош о ловилась рыба не расстройство, объявили го- 
только в Човдор-озере, но 
и в реках

нинградского геологическо
го управления, запасы ж е
лезных руд существенно 
увеличились, крупны е рро- 

Я занимала гостей разго- бы руд различного типа бы
ли обработаны в институте 
«Механобр», уточнилась 
геологическая карта райо
на, а детальная карта же
лезорудного  м есторож де-

воду из ведра в кусты, изо
бразили на лицах большое

с руководством  экспедиции. 
Преодолели различные 
трудности и хозяйственни
ки, сумевшие организовать 
в то нелегкое послевоенное? 
время и строительство, и 
питание сотрудников, и обе
спечение материалами.

После защиты отчете и 
утверждения новых запасов

стя‘« о случившемся «не- 
Нижней Ковдо- счастье» и тут же быстрень

ко сварили суп из обычныхре опытные рыбаки на под 
ке ночью с фонарем с ус
пехом добывали острогой 
крупного  хариуса, А Верх- вполне готовой к тому ере

ния стала более совершен- месторождения, В. И, Нзмо- 
ной; при ее составлении ю ш ко перешел на разведку

изобиловала мени тянучкой, а тайна не-

ли так и осталась для го

няя Ковдора 
ф орелью 

Вспоминается следующий 
забавный случай из жизни стей нераскрытой... 
моего отряда в 1948 году.
Вскоре после нашего при- 
езда, ко  мне обратился гео
лог М. С. Афанасьев, вы
полнявший по заданию од
ного из ленинградских уч
реждений геолого-геоф и- 
зические работы и стояв
ший лагерем рядом с нами, 
на Верхней Ковдоре:

—  Ольга Михаиловна! Что

были использованы струк- 
рыбных консервов. Ужин турные наблюдения над >а- 
благополучно завершился леганием рудных и карбо-

натитовых жил и рудной по
лосчатости, По поручению

.едно-никелевых руд. Н. А, 
Волотовская, завершив р а 
боту на Ковдоре, свыше 20 
пет проработала в темати
ческой партии Сеееро-За-

состоявшейся ухи из форе- экспедиции, нами был тогда ладного геологического уп-
рассмотрен (в отдельном 
отчете) вопрос о распреде-

равления, занимаясь науч
ными обобщ ениями по Кз-

ж е такое получается! М ы
работаем здесь уж е давно, 
но рыбы почти не едим... не 
ловится! А ваш студент у 
самого моего дома — это 
своими глазами видела на
ша сотрудница — таскает 
из речки на удочку форель!

Мой ответ был коротким  
—  дело мастера боится! А 
дома спросила Ю рия, м но
го ли он наловил форели. 
Тог говорит:
. —  Да вот одна рыбка по

палась...
Посмеялись мы, а Ю ра 

предложил позвать соседей 
на уху. «Это из одной-то 
рыбки?» —  недоумеваю я, 
«А вот увидите!» —  отве
тил изобретательный сту
дент. В тот же вечер мы 
позвали гостей, показали 
им ту самую единственную 
ры бку (вот, дескать, ка
кая форель здесь красивая,

1950 год. Группа геологов и разведчиков у барака в Старом Ковдоре. В дверях: 
В, К. Богдановский и А. С. Михеичев, в окне справа — К. Уваров, на переднем 
плане, слева направо: О. М. Римская-Корсакова, студентка ЛГУ Л. Григорьева, 
А. Вушанов, Н. А. Волотовская, техник Бабушкина, крайний справа—П. Царев.

релии и Колыиому полу
острову, редактированием.
геологических карт и тема
тических сборников,

В настоящее время оба 
они находятся на пенсии. 
А. С. Михеичев сначала раз
ведывал месторождения 
меди-никеля, а с 1958 с. 
стал главным геологом  Хи- 
биногорской геологоразве
дочной партии. В течение 
последующ их 16 лет при его 
ближайшем участии были 
защищены промышленные 
запасы нескольких крупных 
месторождений апатита. 
А. С Михеичев награжден 
орденом  Трудового Красно
го Знамени и несколькими 
медалями, в в 1973 г. удо
стоился почётного звания 
«Заслуженный г е о л о г  
РСФСР». Умер он а 1976 г „  
оставив о себе добрую  па
мять во всех коллективах, 
в которых ему довелось ра
ботать.

* W * ...

И В ЗАКЛЮЧЕНИЕ отме
тим, что одновремен

но с работой Енской экспе
диции (отчасти и несколь
ко ранее), в районе Ковдор- 
озера велась изыскатель
ские топограф ические и-ин
ж енерно-геологические ра
боты, имевшие целью под
готовку к предстоящ ему 
строительству промы ш лен
ного поселка и обогати
тельной фабрики (Чернен
ко, институт «Гипроруда», 
1946 год, М аркелов, «Гор- 
инжпроект», 1949 год и др.). 
Полевые отряды специаль
но изучали поверхностные 
отложения, которы м л р е д - 
стояло служить основой 
(грунтом ) при строительст
ве зданий. Их состав, меха
нические свойства, насы
щенность грунтовыми вода
ми и т. д. Попутно были вы
явлены участки, благоприят
ные для добычи строитель
ных материалов — песков, 
щебня, галечника. Таким об
разом, постепенно шла под
готовка к строительству до
рог, промышленных и ж и
лых зданий, к закладке бу
дущ его поселка Ковдор.

О. РИМСКАЯ- 
КОРСАКОВА.

г. Ленинград.

Спрячь
топор

Погубить елочку нетруд
но, , трудно ее вырастить. В 
канун Нового года такое 
напоминание особенно ак
туально.

Доставая елку к праздни
ку, не рубите лес само
вольно. П родаж а елок ор
ганизуется ОРСом, можно 
такж е приобрести в лесни
честве талон на вырубку в 
определенном месте.

Нарушители строго нака
зываются. Напоминаю, что 
штраф за каждое срублен-1 
ное дерево (или поврежден-.! 
ное, в зависимости от диа-8 
метра дерева у пня)—враз-1  
мере от 11 до 157 рублей) 
50 копеек. А в декабре-ян-'^ 
варе такса увеличивается 
вдвое.

И. ПАН АСОВ, 
лесничий Ковдорского 
лесничества.

Елка 
на площади

Н а совещании в, исполко
ме Ковдорского горсовета 
утвержден план подготовки 
к новогодним праздникам.

В магазины ОРСа посту
пит для продажи 485 елок. 
Продаваться они будут *с 
оформлением счета.

Городскому отделению 
милиции и лесничеству над
лежит принять меры против 
самовольной заготовки 
елок. На дежурство выйдут 
активисты общества охра
ны природы и, , школьные 
отряды «Зеленых патрулей».

В городе будут установ
лены три праздничные елки: 
на площади имени В. И. 
Ленина, на стадионах спорт
комплекса и школы № 18.

*  КАНДИДАТСКИЙ 
БАЛЛ

Владимир Бутаков вернул 
себе звание чемпиона горо
да. Это стало известно по
сле его победы над Бугае
вым. На второе место пре
тендуют В. Кашкин и В. Та
расов, у них по 7,5 очка и 
осталось по одной партии, 
но преимущество пока — 
по результату личной встре
чи — на стороне Кашкина. 
На четвертом месте утвер
дился А. Гордиенко, его уже 
никто не догонит. Замы ка
ют шестерку Вотинцев и 
Горич.

Чемпиону предоставлено 
право участвовать в личном 
первенстве области (М ур
манск, январь). Ж аль, ко
нечно, что сборной Ковдора 
придется стартовать в ко
мандном турнире десяти го
родов без лидера. Но шах
матисты рады за Владимира 
Бутакова, завоевавшего 
первый кандидатский балл.

В. ЗУБАТЕНКО, 
судья первой катего
рии.

•  ПО 1ШСТИ 
ВИДАМ

В пятом розыгрыше куб
ка леспромхоза по шахма
там было введено условие: 
в составе команды обяза
тельно должна быть пред
ставительница «слабого» 
пола.

В командном зачете ус
пешнее всех сыграла сбор
ная управления леспромхо
за. Всего на одно очко от
стали шахматисты нижнего 
склада, третье место у 
команды Ковдорского ле
сопункта.

На зимней спартакиаде 
леспромхоза пройдут сорев
нования по шести видам 
спорта. После ..лыжных го

нок, стрельбы и шахмат 
лидирует команда управле
ния, спортсмены лесопункта 
отстают на 3 очка. Следую
щий вид — зимнее много
борье гто.

В. ЛЕВОГ.В, 
председатель Д С О 
«Труд» леспромхоза.

•  ПО ДВЕНАДЦАТИ 
ВИДАМ

Около 500 человек рабо
тают в автотранспортной 
конторе треста «Ковдор
строй». И многие из них ув
лекаются спортом. В этом 
сезоне решено провести 
спартакиаду с программой 
из двенадцати видов спор
та. Участвуют пять цеховых 
команд: автоколонны №  1 
и № 2, авторемонтных мас
терских, отдела главного 
механика и инженерно-тех
нических работников.

Уже прошли соревнова
ния по четырем видам. Во
лейбол . выиграли водители 
первой автоколонны. В 
шахматном турнире победил 
коллектив автоколонны № 2, 
3 в личном — В. Ромахов. 
В соревнованиях по шаш
кам — команда авторемонт
ных мастерских и Р. Коп
тев.

В минувшее воскресенье 
на старт вышли лыжники. 
40 участников соревнова
лись на дистанциях 3 и 5 
километров. Победили В. 
Горяченкова и В. Никитин, 
в командном зачете — лыж 
ники мастерских.

А. КОНДРАТЬЕВ, 
начальник автоколон
ны № 2. ,

9  РАЗМИНКА БОЕМ
В игры кубка по миин- 

футболу включились 30 
команд. Прошлогодние фи
налисты «Обогатитель» и 
«Кристалл» без игры вошли 
в следующий круг. Осталь

ные 28 коллективов начали 
борьбу с одной шестнад
цатой финала.

Жребий, несчастливо вы
тянутый капитаном «Мото
ра» А. Чулаевым, свел две 
команды цеха подготовки 
производства. «Надежда» 
уступила более опытному 
сопернику со счетом 2 : 8. 
Три мяча забил А. 3 дольни
ков.

В следующий круг вошли 
также: «Горняк-ll», обы
гравший «Строитель», «Ме
таллист», в упорнейшем 
матче вырвавший победу 
у «Олимпийца». «Орион» без 
борьбы получил право про
должать соревнование — 
не явился на матч «Ш ах
тер» (Енский).

С. САКАЛЮК. 
главный судья сорев
нований.

Суббота. 22 декабря.
Спорткомплекс.

12.00. «О богатитель-11» —
«Рем онтник». Судья А. Пеун- 
ков.

12.45. «Л уч» — «А втом оби
лист». В. Колчанов.

13.30. «Старт» — «К варц». В. 
Бухтей.

14.15. «А ртенес* — «И м 
пульс». С. Сакалю к.

15.00. «Ком мунальщ ик* —
«З в езд а » . С. Сакалюк.

|  НИ В КАКИЕ
ВОРОТА

В р аздевалках и на лестницах  
спортком плекса н едобр осов ест
ные болельщ ики и д а ж е  ф у т б о 
листы курят. Впредь наруш ите
ли буд ут  вы проваживаться с 
соревнований, а ком андам  
засчиты ваться пораж ение.

Редактор Я МАХЛИН.

ПИСЬМА 
В РЕДАКЦИЮ

В ы р а ж а е м  гл у б о ку ю  б л а г о 
д а р н о с т ь  к о л л е к т и в а м  СУ-4 и 
УМС, д р у з ь я м  и б л и з к и м ,  п р и 
нявш и м  у ч а сти е  в п о хоронах  
Чнрикова Петра Д митриевича. 

Ж ена, дети, братья, р о д 
ственники.* * *

Б л а г о д а р и м  к о л л е к т и в ы  б а 

зы и у п р а в л е н и я  О Р С а  К о л д о в 
ского  Г О К а  за  уч а сти е  & по хо 
р о н ах  В ладим ира Вениамцив*- 
вича П атракова.

Родители, родны е,«с * *
С ер д е ч н о  б л а г о д а р и м  кол

л е к т и в  р у д н и к а  «Ж елеедадв», 
р а з д е л и в ш и й  н аш е  горе и п ш е  
нявцдей у части е  в по х о р о н а х  
Бяз^ова Льва Илларионовича. 

Семья Сенюшкиных и Б яз-' 
ровых.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

21—23 декабря — «Ты и 
закон» (21-го: 11, 15-30, 
18-15, 21; 22 -23-го : 11,
13-30, 16, 18-30, 21).

2-1— 26 декабря — «Осо
бых примет нет», в двух 
сериях (24-го: 15-30, 18-15, 
21; 25—26-го: 12, 15, 18-15, 
2 1 ) .

4"

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 

ОКТЯБРЯ
22 декабря — «Возвра 

щение сына» (14, 16, 18),
23 декабря — «На гор, 

стоит гора», «Ералаш» 
(11 00); «Лекарство против 
страха» (12-30, 14-30, 16-30),

25 декабря — «Частный 
'детектив» (17, 19, 21).

27 декабря — «Брюнет 
вечерней порой» (17, 19, 
2 1 ).

28 декабря — «Кто полу
чил ананас?» (10-40).

♦
ТРЕБУЮТСЯ!
ТРЕБУЮТСЯ!

Новому ясли-саду «Коло 
бок» Ковдорского ГОКа 
воспитатели, няни, дворник.

Обращаться в дошколь
ный отдел ЖКУ Ковдорско
го ГОКа, тел. 71-208.

* * *
Ковдорскому городскому 

молокозаводу — грузчики

(мужчины и женшинй)) 
хладосдатчики. плотник, 
сантехник, мойщики, убор
щицы производственных и 
бытовых помещений.

Обращаться: городской
молокозавод, 2 этаж, адми
нистрация.

Цеху подготовки проня- 
водства Ковдорского ГОКа 
на постоянную работу — 
автокрановщики, слесари я 
электрослесари по ремонту 
гаражного оборудования, 
сантехник, аккумулятор
щик, автоэлектрик, сторож, 
слесари по ремонту обору
дования ГСМ.

Обращаться к начальнику 
цеха, тел. 87-52, •

*
КО ГДА 8 ОТПУСК?
Д ирекция и - п р о ф к о м  

Ковдорского  горн-о-обога- 
тительного комбината - при
нимают и рассматривают до 
28 декабря 1979 года -заяв
ления, жалобы- работников 
ГОКа по вопросу отпусков 
на 1980 год.

Этот номер газеты  в типогра
фия «К андалакш ский ком м у
нист» набирали линотилйстки  
М. П. К О Н О ВА ЛО ВА, Н. В. 
ГАШ ЕВА, верстала М; . М . СО
Л О ВЬЕВА , клише нарезал., В.. 8 . 
ЗЯ Б Л О В , печатал на ротацион
ной маш ине Ю. И. "ВЕРШ И 
НИН.

♦ с  НОВЫМ Г О Д О М !* ♦  СПОРТ ♦ ♦  ДАЕМ  СПРАВКУ ©  Д АЕ М  СПРАВКУ-,*  
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пятилетка:
Первым же рейсом в ночь 

«а 25 декабря Николай 
Алексеевич Самодуров рас
считался с заданием деся
той пятилетки. Вторым — 
начал- счет сверхплановых 
тони. А всего на его счету
65.8.000 тонн горной массы. 
Первым из водителей соро- 
натоиных автосамосвалов 
“Самодуров досрочно, на год 
раньше, справился с личным 
Пятилетиям планом,

Так профгрупорг бригады 
Р. А. Катаева показал при
мер остальным водителям. 
Пять лет прошло со дня 
образования комсомоль- 
ско-мололежной бригады. И 
заслуга таких водителей как

Самодуров в том, что за эти 
годы неопытная молодежь 
выросла в настоящих шофе
ров.

Успех старшего водителя 
разделяет и товарищи по 
экипажу* Евгений Алек
сандрович Лобков и Васи
лий Николаевич Худяков. 
Они тоже идут с опереже
нием графика личной пяти
летки.

Н. А. Самодурову пору
чено возглавить экспери
ментальную бригаду из 40 
водителей.

В бригаде со дня на день 
ждали, когда передовой во
дитель перевезет последние 
тонны в счет пятилетки. И 
первым от имени коллекти
ва поздравил именинника 
начальник смены Владимир 
Григорьевич Швачич.

Фото Н. Ганиевой.

4  СООБЩАЕМ #>

Н с в е д е н и ю
д е л е г а т о в
! К о в д о р с к о й
районной
п а р т и й н о й
к о н ф е р е н ц и и

Районная партийная 
конференция откроет
ся в г. Ковдоре 4 янва
ря 1980 года в 10 часов 
утра во Дворце куль
туры имени 50-летиа 
Октября.

Регистрация делега
тов — с 8 утра.

ф  ИТОГИ ф

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ
Профком Ковдорского

ГОКа подвел итоги социали
стического соревнования
коллективов цехов комбина
та за ноябрь. Переходящие 
Красные знамена завоевали 
коллективы обогатительного 
комплекса, жилищно-комму
нального управления и цеха 
КИПиА.

Профком отметил хоро
шую работу коллективов 
энергоцеха, цеха заводских 
лабораторий и отдела тех
нического контроля.

За невыполнение основ
ных производственных пока
зателей с рассмотрения бы
ли сняты коллективы: руд
ника «Железный», цеха тех
нологического транспорта и 
ремоитно - механического 
цеха.

Молокозавод
В цехах предпусковая 

суета. В производственном 
заканчивают свои .дела на
ладчики из «Продмонтажа», 
в цехе восстановления моло
ка девушки-молочницы в 
фартуках моют тару — блес
тящие металлические фляги. 
День-другой — н выстроят
ся фляги на цепях конвейе
ров, поедут к флягоразли
вочной машине, и дальше, 
на выход. Машина уже ра
ботает. Нажимает кнопки 
наладчик,, жужжит невиди
мый мотор, автоматически 
открываются краны.

Задание на сегодня у 
двух, бригад молочниц — 
И. Авдеевой и Л. Мунтян— 
подготовка: мойка помеще
ний, ванн, тары. Ею завод 
укомплектован, ждут про. 
дукцию фляги, стеклянные 
бутылки, корзины, ламини
рованная бумага для паке
тов. Самую важкую работу
— промыйку трубопроводов
— молочницы уже. сделали. 
Вручную, с разборкой, ще
лочными растворами, где
«ершами», а где н наждач
ной бумагой. Санитария — 
первое требование здесь. 
Верно от .того .и не ведет в 
заквасочное отделение на
чальник производства Та
тьяна Степановна Ганина. 
Это вроде операционной в 
клинике. «Посторонним 
рход воспрещен!». Изготови
тели яаквасод работают с 
кефирными грибками, с .за
квасками, и попади ненаро
ком сюда посторонняя мик
рофлора — это ЧГ1. Поэто

му — строго.
Однако, не только мойка 

на сегодня. Аппаратная — 
сердце производственного 
цеха. От нее зависит и ка
чество пастеризации и ка
чество очистки, словом, — 
качество всей продукции. И 
аппаратчики уже работают. 
Пока на воде. Это и испы. 
тание систем, и... Ну, ска
жем, чтобы быстро научить
ся перекрывать трехходо
вой кран (таких много), 
навык нужен. И поэтому 
обе бригады молочниц уже 
сегодня работают по графи
кам, Параллельно с налад
чиками. А , такой контакт, 
по мнению директора заво
да Анны Тимофеевны Куль
ковой, не может не сказать
ся положительно в период 
освоения. Не так уж и мно
го отводится на это: около 
трех месяцев на освоение 
технологии. оборудования, 
на организацию труда. Про
ектная мощность — 10 тонн 
цельномолочной продукции 
шести наименований в сме
ну, 6 тысяч тонн в год.

— Теоретически подготов
лены все. — рассказывает. 
Анна Тимофеевна. — Ап
паратчики. операторы, изго
товители сметаны и творога 
учились здесь, в Ковдоре,- 
при учебно-курсовом комби, 
нате Ковдорского ,1'ОКа, а 
практику — полтора меся
ца — проходили на молоч
ных заводах Мончегорска 
и Мурманска. Получили не
плохие оценки.

К  этому добавим: брига

ды молочниц нового завода 
— это, в основном, комсо
молки. Средний возраст ра
ботниц —- 25-26 лет. Нема- 
.ухважный фактор.

Рабочая комиссия на мо
локозаводе занята прием
кой с 17 декабря, Анна Ти
мофеевна — ее председа
тель. А первую продукцию 
цеха дадут уже во время 
работы Государственной ко
миссии. Сырье для этого — 
сухое жирное и обезжирен
ное молоко, творог, пласти
ческие сливки — уже заве, 
зены на склады, и машини
сты холодильных установок 
работают в две смены.

Мнение генподрядчика, 
заместителя начальника 
СМУ-3 Олега Давыдовича 
Мунина лаконично:

— С такой готовностью, 
да не дать молоко?!

Готово, правда, не все. 
Не закончена наладка обо
рудования, требуют ротфас.- 
Ки агрегаты и конвейеры I  
производственном цехе. Но 
вот Татьяна Степановна ве
дет в компрессорный цех, 
тот самый, где машинисты 
холодильных установок. Там 
другая картина. В' раз
ные цвета выкрашенные 
трубы, двигатели компрессо
ров, чисто, красиво.

В производственном бу
дет лучше.

На дверях проходной у 
выхода с молокозавода объ
явление: «Завтра состоится 
комсомольское собрание. На 
повестке дня...».

Все правильно, коллектив 
работает. <

А, ФАРАФОНОВ.

21 декабря работники молокозавода опробовали линии по выработке фляжного мо
лока и творога. Получена пробная продукция.

На снимках: заквасочное отделение (слева). Изготовители заквасок Н. И. Селы- 
шева (на переднем плане) и Л. Н. Ионова на рабочих местах. Справа — аппаратная 
производственного цеха, аппаратчик пастеризации и охлаждения молока Л. Ю. Бара
новская.

Фоте Н, Ганиевой.

Интервью  
у кромки 

года
В давне запетой пред

новогодней песне ут
верждалось, что за ос
тавшиеся J минут можно 
сделать очень много. А 
если в запасе 72 часа! 
Вчдммо. еще большд. 
Впрочем, убедитесь са
ми...

Василий Иванович 
Горшков, б р и г а д и р  
СМУ-2:

— Постараемся удер
жать первое место по 
итогам социалистическо
го соревнования на объ
ектах пускового ком

плекса за декабрь. Эдесь 
все будут решать имен
но последние дни.

Коллектив бригады по- 
лошел’к Новому году с 
праздничным настроени- 

.ем: досрочно сданы тре
тья и четвертая секции 
участка обогащения 
МОФ. Причем, если на 
первых трех секциях ра
ботали две бригады 
CMy;j ,  то на четвертой 
— одна наща.

За это же время спра
вились. с заданием на 
пульпонасосной № 1,
смонтировали подпорную 
стену около нее.

Василий Федорович 
Стефурак, бригадир уча
стка «Севзапмонтажав- 
томатики»:

— Монтаж оборудо
вания 4-й секции участ
ка обогащения выполнен 
с отличным'качеством. В 
оставшиеся дни есть воз
можность выполнить не
плановые работы; подго
товку к автоматизации 
реконструированных сек
ций участка. Уже проло
жили кабели к щитам 
операторной, заканчива
ем подвод воздушного 
коллектора. тр;бную раз
водку по 4-й секции для 
завязки системы «руда— 
вода».

ОРГАН ПАРТКОМА,
ДИРЕКЦИИ,
ПРОФКОМА
И КОМИТЕТА ВЛКСМ
КОВДОРСКОГО
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬИОГЪ
КОМБИНАТА



Кандидат 
обогатителей 
Ковдора

26 декабря в красном 
уголке административно- 
бытового здания собрались 
рабочие, инженерно-техни
ческие работники и служа
щие обогатительного ком
плекса. Партгрупорг участ
ка сушки В, В. Никифоров 
предложил выдвинуть кан
дидатом в депутаты област
ного Совета машиниста ва
куум-фильтров участка суш
ки апатитового производст
ва Веру Александровну 
Яковенко. В коллективе обо
гатителей Яковенко знают 
и как отличную производ
ственницу, опытного техно
лога, и как неутомимую об
щественницу — в фабкоме 
она возглавляет комиссию 
по работе с детьми.

Участок сушки — решаю
щий в определении конеч
ных результатов всего кол
лектива обогатителей. Здесь 
доводят до кондиции ка
чественные показатели, 
здесь определяется ритмич-
♦  ФЛАГ СОРЕВНОБАНИЯ ф ;

Прокрутка 
аа прокруткой

26 декабря на участке 
обогащения МОФ проведе
на прокрутка на воде техно
логического оборудования
4-й секции.

*  *  *

21 декабря, накануне Дня 
•нергетика, работники Ков- 
дорской ТЭЦ затопили па
ровой котел № 7 в новом 
корпусе. 26-го закончена 
просушка обмуровки котла.
По окончании щелочения, 
промывки и ревйзии обору
дования котел будет выве
ден на комплексное опробо
вание. • * *

Продолжается прокрутка 
технологического оборудо
вания в расширенном кор
пусе среднего и мелкого 
дробления. 26 декабря к ра
боте на КСМД приступила
рабочая комиссия.* * *

С 25 декабря на строй
площадках ЛЭП  43-44,
47-48, 34 и 45-46 приступи
ла к работе рабочая комис
сия.

Ц 24 ФЕВРАЛЯ 1980 ГОДА-ВЫБОРЫ В СОВЕТЫ >  НА ФАСАДЕ ЗДАНИЯ
ность отгрузки продукции 
для потребителей. К дню 
предвыборного собрания 
смена В. А. Карпинского 
выполнила годовое задание 
по сушке апатитового кон
центрата, на подходе и дру
гие смены.

Защищая социалистиче
ские обязательстве на 1980 
год, рабочие участка дали 
слово выпустить сверх пла
на 3.000 тонн концентрата, 
из них 500 тонн — к Дню 
выборов.

Пять лет — со дня пуска 
апатитовой фабрики — Ве
ра Александровна на участ
ке сушки. Она освоила и 
профессию машиниста кон
вейеров. Всегда строго со
блюдает технологическую 
дисциплину, добиваясь рит
мичной подачи концентра
та в сушильные барабаны.

Участники предвыборного 
собрания горячо поддержа
ли кандидатуру Веры Алек
сандровны Яковенко и еди
нодушно приняли постанов
ление: выдвинуть ее канди
датом в депутаты областно
го Совета народных депута
тов.

Н. МОРОЗ, 
секретарь партбюро 
обогатительного ком
плекса.

Детский 
сад

Лучшего подарка от Де
да Мороза 140 ковдорских 
ребятишек и ожидать не 
могли: новый ясли-сад,
восьмой по счету у Ковдор- 
ского ГОКа, со сказочным 
названием — «Колобок». В 
новоиспеченном «Колобке» 
будет шесть групп. По про
екту — две ясельные. Но 
это по проекту, а в проф
комовских списках больше 
всего детей именно ясель

ного возраста. И есть пред
ложение: организовать три. 
ясельные группы.

Трудности будут, при
дется в этом случае не
сколько переоборудовать 
одно из помещений — для 
самых маленьких устраива
ются полы с подогревом. 
Но предложение вполне ре
альное.

Можно же было вносить 
и осуществлять другие по
правки в проект: зал для 
физкультурных и музыкаль
ных занятий, например, те
перь не проходной. Не пре-

:♦  ЖИЛЬЕ

Есть годовой!
20 декабря смена № 1 

участка флотации, руково
димая сменным мастером 
коммунистом П. Н. Гулыни

Задают тон
Штаб ВУКС  подвел ито

ги социалистического со
ревнования коллективов 
бригад строителей и мой

ным, рапортовала о' досроч-1 тажников на объектах пус
...... . .......................... . . —... . . ,  i/ппагп vnun явиев ll'nnnnnном выполнении годового 
плана по выпуску апатито
вого концентрата.

В течение всего года кол
лектив смены был лидером 
социалистического соревно
вания на участке, он удосто
ен чести быть занесенным в 
областную Книгу почета.

И это не случайно. Каж 
дый член этого небольшого

нового комплекса Ковдор- 
ского ГОКа за прошедшую 
неделю.

Переходящий вымпел за 
первое место вновь завоева
ла комплексная бригада
В. И. Горшкова из СМУ-1 
(МОФ, 134,8 процента). 
Почетные грамоты за вто
рое и третье места вручены, 
соответственно, комсомоль-

коллектива — ударник ком-|ско-молодежной бригаде 
мунистического труда, каж - } М. Ф. Варламова из СМУ-1 
дый является активным уча»|(КСМ Д, 124,8 ^процента) и 
Фгником общественной жиз-jj комплексной h бригаде Н. В. 
ни смены, участка, обогати-»-.Бойцова из , СМУ-2 (базис- 
тел ьного комплекса. Это й‘? ные склады, 124,4. ,. процен- 
старший флотатор А. Н. Та.-.|--та); , " .
рамаро, и дозировщица В. А/:р  У  монтажников субнод- 
Тишина, растворщица реа-;1 рядных организаций на пер- 
гентов С. Е. Богданова, и | вых местах" бригада «Сев- 
машинисты насосов А. В. Гзапметаллургмонтажа» Г. В. 
Маслова, В. С. Паукова. | Сердюкова (4 секция, 200 

Н. ГУЩ ИНА, S процентов) и подрядная 
[бригада «Севзапмонтажав- 
5 томатика» В. Ф. Стефурака 
| (4 секция, 152 процента).

оператор, профгрупорг 
смены участка флота
ции.

, О ПОЧЕТНОМ
Авторитет кадровых про

изводственников, окружение 
их заботой и вниманием 
имеют большое воспитатель
ное значение, способствует 
умножению трудовых тра
диций комбината. Учитывая 
»то, администрация, партий
ный комитет и профком ком
бината считают необходи
мым ввести, как меру поощ
рения, почетное звание «Ве
теран Ковдорского ГОКа».

Установить следующий 
порядок присвоения этого 
почетного звания:

I. Почетное звание «Вете
ран Ковдорского ГОКа» 
присваивается рабочим, ин
женерно-техническим работ
никам и служащим, прора
ботавшим на комбинате бо
лее 20 лет и показавшим 
пример самоотверженного 
труда, дисциплины, активно 
участвующим в обществен
ной жизни коллектива.

Кроме лкц. работающих на 
комбинате без перерыва, непре
рывны й с т аж  работы считать: 

работникам, прервавшим ра
боту вследствие призыва на во
енную  сл уж б у  и возвративш им
ся  на комбинат после увольне
ния в запас, с включением сро
ка сл уж б ы  в стаж  работы на 
комбинате;

П О Л О Ж Е Н И Е  
ЗВАНИИ «ВЕТЕРАН КОВДОРСКОГО ГОКа»

Ш о в а о р

0 28 декабря 
1979 года

работникам, прервавшим ра 
боту на комбинате вследствие 
их перевода на должности в со 
ветские, партийные, профсоюз
ные и комсомольские органы и 
возвративш имся на комбинат в 
установленный законом срок.

Работникам , прервавшим ра
боту в связи с направлением на 
учебу в вузы , техникумы  и 
другие учебные заведения, уво 
ливш имся по уходу за ребен
ком дошкольного возраста, вре 
мя перерыва в стаж  работы не 
вклю чается.

Работникам, участвовав- 
шим в строительстве комби
ната и затем перешедшим 
на комбинат, считать непре
рывный стаж с момента ра
боты на строительстве ком
бината.

Лица, совершающие прогулы 
или нарушения общ ественною  
порядка не могут быть призна
ны ветеранами комбината.

2. Почетное звание «Ве- 
теран Ковдорского ГОКа» 
присваивается раз в год 
ко Дню металлурга сов
местным решением админи
страции и профкома комби
ната по представлению ад
министрации и обществен 
ных организаций цехов.

3. Лицам, удостоенным 
почетного звания «Ветеран 
Ковдорского ГОКа» вруча
ется специальный диплом, 
нагрудный знак, лента и пре
мия в размере 100 рублей.

4. Ветеран комбината 
имеет преимущества в пери
од работы на комбинате:

а ) при получении отпуска в 
удобггое для него время с у че 
том производственных интере 
сов;

б ) при получении путевки в 
санаторий, дом отдыха или про
филакторий;

в ) при улучш ении жилищ ных 
условий;

г) при трудоустройстве на ра
боту н комбинат членов семьи.

5. Ветеран комбината дол
жен быть образцом в быту 
и груде, активно участво
вать в общественной жизни 
коллектива, передавать свой 
опыт и знании молодежи.

6. Ветеран комбината, до
пустивший проступок, поро
чащий это высокое звание, 
лишается его совместным 
решением администрации и 
профкома комбината.

В отдельных случаях  почет
ное звание «Ветеран Ковлор- 
ского ГО К а»  может быть при
своено работникам М инистерст
ва черной металлургии С С С Р , 
В I IО  «Сою зруда», проектных 
институтов и других ведомств, 
которые внесли весомый вклад 
в строительство и развитие ком
бината.

Па указанны х работников 
действие пункта 4 не распро
страняется.

Списки работников, до
стигших установленного сро
ка непрерывной работы па 
комбинате для присвоения 
почетного звания «Ветеран 
Ковдорского ГОКа», объяв
ляются отделом кадров кол
лективам цехов за 20 дней 
до рассмотрения на совме
стном заседании админист
рации и профкома.

Руководители цехов сов
местно с общественными ор
ганизациями представляют 
ходатайства на присвоение 
почетною звания «Ветеран 
Ковдорского ГОКа» с ука
занием всех заслуг кандида
та за все время работы на 
комбинате.

Бригада 
готова

Постоянно В Ы П О Л Н Я Ю Т С Я  

на обогатительном ком
плексе всевозможные меро
приятия для улучшения ус
ловий труда и быта рабо
чих. Но все еще сложно с 
жильем, на очереди в фаб
коме зарегистрированы 245 
заявлений. Ожидается, что 
в 1980 году список выра
стет не 50 фамилий. По 
полтора-два года некоторые 
рабочие не могут перевезти 
в Ковдор семью или же 
вынуждены' жить в разных 
общежитиях.'

Значительно снизить с.ет.-. 
роту Проблемы помогло бы 
строительство' собственного 
дома. 1 Фабком считает, что 
вполне реальна перспекти
ва, предложенная началь
ником обогатительного ком
плекса’ А/ ГГ Сидоренковым 
на профсоюзной конферен 
ции комбината. А именно: 
построить многоквартирный 
жилой дом силами треста 
«Ковдорстрой» и обогати 
тел: ного комплекса.

Наш вклад мог бы быть 
немалым. На строительство 
комплекс может выделить 
рабочих, владеющих соот
ветственными специально
стями. На участках и в 
службах есть плотники, ка
менщики, сантехники, элек
трики, электрослесари, от
делочники, ко ми рессорщики 
и так далее.

Обеспечить стройку не 
квалифицированной рабочей 
силой тоже можем, обога
тители с удовольствием 
выйдут на субботники. Осо
бенно активно включились 
бы комсомольцы, молодых 
в очереди на жилье много.

Опыт есть. На всех объ 
ектах, где идет реконструк
ция, обогатители помогают 
строителям. И на строи
тельстве жилья приходи
лось помогать.

Мы понимаем, что соз
дание строительной брига 
ды не должно отразиться 
на выполнении производст
венной программы. Но мы 
рассчитываем свои возмож
ности и возместим времен 
ную потбрю в численности 
уплотнением рабочего вре
мени, улучшением органи
зации труда. Да и весь 
коллектив будет чувство
вать себя ответственным, 
для всех важно, чтобы дом 
был построен.

П. ЯХИНА, 
председатель фабкома 
обогатительною ком- I 
плекса,

дуемотрен был кафель *
моечной — предложили до
полнительно и покрыли сте
ны кафелем. Все оказыва
ется возможно.

Или еще одно новшество, 
уже в ходе отделки поме
щений. Обычно моечная не 
отделена от группы. А у 
нас закрыли ее декоратив
ной стенкой из металла. 
На ней же еще и учебная 

'доска для занятий, полоч
ки.

По мере необходимости 
обращались и к архитекто
ру, Вначале не предусмат
ривалась спортплощадка 
на территории садика — 
выкроили. Здание удобно 
расположено, окна в спаль
нях выходят не на улицу, 
а на зеленый островок внут
ри квартала. Просторные 
подсобные помещения — 
кладовые, оборудованные 
в подвалах.

В эти дни главное дейст
вующее лицо — завхоз. Га
лина Зиноновна .’Пекарева. 
Завозится мебель, оборудо
вание. Уже купили на ты
сячу рублей ’детских игру
шек. Теперь ждем малень
ких хозяев «Колобка».

А. ЛОСЬ, 
Заведующая яслями- 
садом «Колобок».

В НОМЕР! +
А  МЕДАЛЬ 

МАТЕРИНСТВА
Указом Президиума Вер

ховного Совета РС Ф СР ме
далью «Медаль материнст
ва» 1 степени награждена 
Сверчкова Мария Васильев
на, работница подсобного 
хозяйства ОРСа Ковдорско
го ГОКа, родившая и воспи
тавшая шестерых детей.

А  ИЩЕМ... имя
Объявляется конкурс на 

лучшее название и эмблему 
санатория - профилактория 
Ковдорского ГОКа. Смысл 
их должен соответствовать 
основному назначению -ж 
профилактике заболеваний 
и быть связанным с произ
водственной деятельностью 
комбината.

Уже предложены назва
ния: «Титан» (металл и ти
таническое з д о р о в ь е ) ,  
«Женьшень» (корень жиз
ни), «Родник здоровья», 
«Северное сияние» и другие.

Конкурс продолжится до 
1 февраля.

А  ПОСЛЕДНИЙ 
СТАРТ

По традиции в канун Но
вого года, 31 декабря в 17 
часов лыжники приглашают
ся на освещенную трассу. 
•Будет дан старт соревнова
ний «Новогодняя лыжня». 
Заседание судейской колле
гии — 29 декабря в 18 часов 
в ДЮ СШ  гороно.

А а ЗА ОКНОМ...
Как сообщила сотруднику 

редакции начальник Мур
манского областного бюро 
погоды Ольга Николаевна 
Видякина, 29 декабря тем
пература воздуха будет от 
0 до —5 градусов, ночью— 
до —-10 градусов, Относи
тельно теплая для декабря 
погода сохранится к в бли
жайшие дни. Зато в январе 
зима возьмет свое. Темпера
тура воздуха будет значи
тельно холоднее, чем в де
кабре, и ниже январской 
нормы (для Ковдора — 14 
градусов). За время наблю
дения зарегистрирован аб
солютный минимум для Ков
дора: —49 градусов.

Интервью  
у кромки 

года
Федор Степанович Под

катов, машинист экска
ватора рудника «Желез- 
ный»;

— Незаметно пролета
ло пять лет с того дня, 
как смонтировали пер
вый восьмикубовый эк
скаватор. Первым он от
правился и на капиталь
ный ремонт, сейчас 
ЭКГ-8И № 1 стоит в ре- 
монтно - механическом 
цехе. И ремонт как бы 
экспериментальный, впе
рвые же приходится раз
бирать восьмикубовики.

Владимир Григорьевич 
Кожевников, заместитель 
начальника цеха подго
товки производства:

— Будем следить за 
погодой. Не отрываясь 
от повседневных дел, ко
нечно, обеспечим выпол
нение заказов цехои для 
бесперебойной и:х работы 
в праздник. Ну, а погода 
может задать хлопот: в 
случае снегопада расчи
стим площадь имени Ле
нина и улицу Ленина для 
новогоднего гуляния.

Виктор Иванович Иль
ин, бригадир строитель
ной бригады обогати
тельного комплекса:

— Только на время 
встречи Нового года 
прервем командировку в 
подсобное хозяйство 
ОРСа. Там наша брига
да помогает строителям 
подготовит, к сдаче жи
лой дом, занимаемся сан
техникой. Рядом с нами 
работают бригады из 
энергодеха и жилищно- 
коммуналнього управле
ния. Дружно, строим!

•  * * Г
Тамара Петровна Еф

ремова, диспетчер Ж КУ :
— Новогодняя ночь 

1979 года: Я дежурю в 
диспетчерской. Тишина. 
Никаких ..звонков. ХогЪ 
бы кто заглянул, поздра
вил, — пронеслось в го
лове. И вдруг во дворе 
возле елки вижу Деда 
Мороза и ряженых. И вот 
они в диспетчерской. По
желали не дежурить в 
следующую новогоднюю 
ночь. И пожелание сбы
лось. А пока спешим вы
полнить заранее все за
явки жителей,

• Г •
С. М. Роговая, прода

вец магазина «Сказка»:
— На 13 тысяч рублей 

продали самых разнооб
разных елочных украше
ний. И все-таки спрос н* 
Дедов Морозов и Снегу
рочек большой. Мы их 
припасли и на предново
годние дни. Так что, если 
кто вспомнит в послед
ний момент, что не при
обрел Деда Мороза, да
же 31 декабря можно бу
дет еще .успеть оформить 
дома елку,

• * *

Ворис Николаевич Пет* 
рук, инспектор дорожно
го надзоре!

Как обычно будем 
следить за порядком из 
дорогах. Всех случаев не 
предусмотришь: вот в
прошлом году за полчаса 
до новогодних курантов 
остановили водителя, 
развозившего Деда Мо
роза с подарками — но
сы были красные у обо
их. Так что рекомендуем 
таким Дедам в мешке 
кроме детских подарков 
ничего не возить.



Об утверждении состава 
окружных избирательных 

комиссий 
по выборам 

в Верховный Совет РСФСР 
десятого созыва

»

ИЗ РЕШЕНИЯ ИСПОЛКОМА ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

На основании статей 23, 
24, 26 Закона РСФСР «О 
выборах в Верховный Со
вет РСФСР» исполнитель
ный комитет областного 
Совета народных депутатов 
решил:

Утвердить окружные из
бирательные комиссии по 
выборам в Верховный Со
вет РСФСР десятого созы
ва в составе следующих

представителей обществен
ных организаций и трудо
вых коллективов:

ПО КАН Д АЛ АКШ С КО М У 
И ЗБИ РА ТЕЛ ЬН О М У 

О КРУ ГУ  № 537

Председатель окру ж и о й 
избирательной комиссии Бы
ков Валентин Андреевич —
от рабочих, инженерно-тех

нических работников и слу
жащих Кандалакшского ме
ханического завода.

Заместитель председателя 
окружной избирательной ко
миссии Маслов Анатолий 
Иванович — от рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих Канда
лакшского алюминиевого 
завода.

Секретарь окружной из

бирательной комиссии Го
лубев Виталий Петрович —
от Кандалакшской город
ской коммунистической ор
ганизации.

Члены окружной избира
тельной комиссии:

Алпацкая Раиса Сергеев
на — от рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих Ловозерского 
горно-обогатительного ком

бината.
Бирюкова Нина Герма

новна — о-г Кандалакшской 
городской организации Все
союзного Ленинского Ком
мунистического Союза Мо
лодежи.

Ланский Владимир Кон
стантинович — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих Кан
далакшского завода «Авто- 
спецоборудование».

Елизаров Юрий Василье
вич — от рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих Умбского лес
промхоза, Терский район.

Жуков Александр Дмит
риевич — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих Ковдорско
го горно-обогатительного 
комбината.

Заец Николай Иванович 
— от Кандалакшской город
ской организации Всесоюз
ного добровольного общест
ва содействия армии, авиа
ции и флоту (ДОСААФ 
СССР).

Коновалова Анна Нико
лаевна от рабочих, ин
женерно-технических работ

ников и служащих Канда
лакшского комбината бы
тового обслуживания.

Кравченко Валентина Сер
геевна — от рабочих и слу
жащих совхоза «Кандалак
шский».

Лобанова Антонина Анд
реевна - от рабочих инже
нерно-технических работни
ков и служащих Кандалак
шской передвижной механи
зированной колонны треста 
«Апатитстрой».

Лукьянова Галина Але
ксандровна — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих Кан
далакшского рыбоконсерв
ного завода.

Пономарева Екатерина 
Николаевна от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих Кан
далакшского морского тор
гового порта.

Сазонова Вера Борисовна 
— от рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих лесобазы Княжая 
Нотозерского леспромхоза 
пригородная зона Кандалак 
ши.

Председатель облисполкома А. ЗАЗУЛИ Н . 
Секретарь облисполкома А. РЕУТО В.

В соответствии со статья
ми 23, 24, 26 Закона РСФСР 
«О выборах в местные Со
веты народных депутатов 
РСФСР», исполнительный 
ксТмитет областного Совета 
народных депутатов решил: 

Утвердить состав окруж
ных избирательных комис
сий по выборам в Мурман
ский областной Совет на
родных депутатов семнадца
того созыва в составе сле
дующих представителей об
щественных организаций 
и трудовых коллективов:

Ковдорский район
И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  

О К РУ Г  № 135

Председатель комиссии 
Мухин Юрий Алексеевич — 
от коммунистической орга
низации управления Ковдор
ского горно-обогатительно
го комбината.

Заместитель председателя 
комиссии Дик Валентина 
Васильевна — от организа
ции Всесоюзного Ленинско
го Коммунистического Сою
за Молодежи управления 
Ковдорского горно-обога
тительного комбината.

Секретарь комиссии Коль
цов Иван Степанович — от 
коммунистической организа
ции управления Ковдорско
го горно-обогатительного 
комбината.

Члены комиссии:
Николаев Владимир Гри

горьевич — от коммунисти
ческой организации управле
ния Ковдорского горно-обо
гатительного комбината: 

Курмаз Лидия Федоровна 
— от трудового коллектива 
управления Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

Матасова Мария Анатоль
евна — от организации Все
союзного Ленинского Ком
мунистического ’ Союза Мо
лодежи управления Ковдор
ского горно-обогатительного 
комбината.

Ванкевич Владимир Иоси
фович — от трудового кол
лектива управления Ковдор
ского горно-обогатительного 
комбината.

Смоляк Галина Александ
ровна — от организации 
профессионального союза 
работников металлургиче
ской промышленности уп
равления Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната.

Шабанов Петр Дмитрие
вич —  от организации про
фессионального союза ме
таллургической промышлен

О б утверждении состава  
окружных избирательных 

комиссий по выборам 
в Мурманский областной 

Совет народных депутатов
ИЗ РЕШЕНИЯ ИСПОЛКОМА ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 

НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ности управления Ковдор
ского горно-обогатительно
го комбината.

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
О КРУ Г № 136

Председатель комиссии 
Евтушенко Владимир Афа
насьевич — от коммунисти
ческой организации управ
ления треста «Ковдорстрой».

Заместитель председателя 
комиссии Выжлецова Ва
лентина Васильевна — от 
коммунистической организа
ции управления треста «Ков
дорстрой».

Секретарь комиссии Кон- 
нова Тамара Федоровна — 
от организации профессио
нального союза рабочих 
строительства и промышлен
ности строительных мате
риалов, управления треста 
«Ковдорстрой».

Члены комиссии:
Асташов Евгений Глебо

вич — от трудового коллек
тива автотранспортной кон
торы треста «Ковдорстрой».

Брытиков Николай Ива
нович от трудового кол
лектива строительно-мон
тажного управления №  2
треста «Ковдорстрой».

Гайланс Александр Иг
натьевич — от трудового 
коллектива жилищно-ком
мунальной конторы треста 
«Ковдорстрой».

Девятилова Тамара Пав
ловна — от организации 
профессионального союза 
рабочих строительства и 
промышленности строитель
ных материалов управления 
№ 4 треста «Ковдорстрой».

Санитаров А л е к с а н д р  
Александрович — от органи
зации Всесоюзного Ленин
ского Коммунистического 
Союза Молодежи строитель
ного управления №  5 треста 
«Ковдорстрой».

Степаненко Окт я б р и н а 
Дмитриевна — от коммуни
стической организации уп
равления треста «Ковдор
строй».

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
О К РУ Г  № 137

Председатель комиссии 
Золотарев Геннадий Про
копьевич — от организации 
профессионального союза
рабочих строительства и 
промышленности строитель
ных материалов рудника 
«Ковдор» горно-обогати
тельного комбината «Ков
дорслюда».

Заместитель председателя 
комиссии Чебыкина Тамара 
Семеновна — от трудового 
коллектива управления гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда».

Секретарь комиссии Ба- 
дашкова Татьяна Сергеевна 
— от коммунистической ор
ганизации управления гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда».

Члены комиссии:
Деменок Михаил Борисо

вич — от трудового коллек
тива автотранспортного 
предприятия горно-обогати
тельного комбината «Ков
дорслюда».

Рухлов Олег Алексеевич— 
от профессионального союза 
рабочих строительства и 
строительных материалов 
рудника «Ковдор» горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда».

Смирнов Леонид Семено
вич'— от трудового Коллек
тива флогопитовой обогати
тельной фабрики рудника 
«Ковдор» горно-обогати
тельного комбината «Ков
дорслюда».

Угарцева Тамара Плато

новна от трудового кол
лектива л а б о р а т о р и и  
КИПиА горно-обогатитель
ного комбината «Ковдор
слюда».

Шильников Леонид Сте
панович — от трудового 
коллектива лаборатории 
КИПиА горно-обогатитель
ного комбината «Ковдор
слюда».

Ширяева Валентина Ни
колаевна — от организации 
Всесоюзного Ленинского 
Коммунистического Союза 
Молодежи управления гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда».

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
О КРУ Г № 138

Председатель комиссии 
Бабаев Николай Федорович
— от коммунистической ор
ганизации обогатительного 
комплекса Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

Заместитель председателя 
Беляев Владимир Иванович
— от коммунистической ор
ганизации обогатительного 
комплекса Ковдорского гор
но-обогатительного комбина
та.

Секретарь комиссии Аку
лова Альбина Петровна —
от организации профессио
нального союза работни
ков металлургической про
мышленности обогатитель
ного комплекса Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината.

Члены комиссии:
Галкина Наталия Иванов

на — от трудового коллек
тива обогатительного комп

лекса Ковдорского горно- 
обогатительного комбината.

Ерошкина Мария Михай
ловна —■■ от организации 
Всесоюзного Лен и н с к о г о 
Коммунистического Союза 
Молодежи обогатительного 
комплекса Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната.

Закладным Петр Алексе
евич — от организации Все
союзного Ленинского Ком 
мунистического Союза Мо
лодежи обогатит е л ь н о г о  
комплекса Ковдорского гор
но-обогатительного комби 
пата.

Заставский В л а д и м и р  
Алексеевич —- от организа
ции профессионального сою. 
за работников металлурги
ческой промышленности обо
гатительного к о м п л е к с а  
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината.

Маметона Тамара Федо
ровна —• от коммунистиче
ской организации обогати 
тельного комплекса Ковдор
ского горно-обогатительного 
комбината.

Навроцкий Валентин Ива
нович — от трудового кол
лектива обогатит е л ь н о г о  
комплекса Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната.

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
О К РУ Г  № 139

Председатель комиссии 
Стрижаков Владимир Нико
лаевич — от коммунистиче
ской организации рудника 
«Чалмозеро» горно-обогати
тельного комбината «Ков
дорслюда».

Заместитель председателя

комиссии Музалев Петр 
Павлович — от коммунисти
ческой организации авто, 
транспортного предприятия 
горно-обогатителыюго ком
бината «Ковдорслюда».

Секретарь к о м и с с и и :  
Якимович Раиса Ивановна
— от трудового коллектива 
рудника «Чалмозеро» гор. 
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда».

Члены комиссии:
Абдулов Анатолий Андре, 
свич от трудового кол
лектива рудника «Чалмозе
ро» горно-обогатительного 
комбината «Ковдорслюда».

Герасимова Надежда Ива
новна — от трудового кол
лектива рудника «Чалмозе
ро» горно-обогатительного 
комбината «Ковдорслюда».

Жидова Лидия Яковлевна
— от трудового коллектива 
рудника «Чалмозеро» горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда».

Корепанова Валентина
Петровна от организации 
Всесоюзного Ленинского
Коммунистического Союза 
Молодежи рудника «Чалм, 
озеро» горно-обогатительно
го комбината «Ковдорслю 
да».
Мальцева Нина Петровна—

i t  трудового коллективе 
Ёнской амбулатории.

Федин Виктор Гаврилович
— от трудового коллектива 
рудника «Чалмозеро» горно- 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда».

Ш кО В А О Р
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28 декабря 

1979 года



Об утверждении состава  
окружных избирательных комиссий 

по выборам 
в Мурманский областной Совет  

народных депутатов
ИЗ РЕШЕНИЯ ИСПОЛКОМА ОБЛАСТНОГО  

СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
О К Р У Г  № 140

Председатель комиссии 
Карманов Афанасий Егоро
вич — от коммунистической 
организации рудника «Ена» 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда».

Заместитель председателя 
комиссии Курий Александр 
Петрович — от трудового 
коллектива механического 
цеха и тракторного парка 
рудника «Ена» горно-обога. 
тительного комбината «Ков.

дорслюда».
Секретарь комиссии Ро

манова Валентина Сергеев.
на — от коммунистической 
организации рудника «Ена» 
горно-обогатительного ком. 
бината «Ковдорслюда».

Члены комиссии:
Богданова Зинаида Фе. 

доровна— от трудового кол
лектива участка капиталь, 
ного ремонта и лесоцеха 
рудника «Ена» горно-обога. 
тительного комбината «Ков
дорслюда».
Гуга Михаил Юрьевич — от

трудового коллектива участ
ка №  1 рудника «Ена» гор. 
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда».

Иванов Валерий Николае
вич — от трудового коллек. 
тина механического цеха и 
тракторного парка рудника 
«Ена» горно-обогатительно, 
го комбината «Ковдорслю. 
да».

Исакова Лидия Нуриев-
на — от организации Все. 
союзного Ленинского Ком
мунистического Союза Мо

лодежи рудника «Ена» гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда».

Романова Зоя Дмитриев
на — от трудового колле
ктива цеха промышленного 
сырца рудника «Ена» гор
но-обогатительного комби
ната «Ковдорслюда».

Шеваров Александр Сте
панович — от трудового 
коллектива участка №  2 
рудника «Ена» горно-обога
тительного комбината «Ков
дорслюда».

Председатель облисполкома А. ЗАЗУЛИ Н . 
Секретарь облисполкома А. РЕУТОВ.

Об утверждении состава 
сельской избирательной комиссии 

по выборам в Енский сельский Совет 
народных депутатов

РЕШЕНИЕ ИСПОЛКОМА ЕНСКОГО СЕЛЬСОВЕТА

В соответствии со статья
ми 23, 24, 25 З а к о н а
РСФСР «О выборах в мест

ные советы народных депу
татов РСФСР», исполнитель
ный комитет Енского Сове

та народных 
решил:

Утвердить сельскую

депутатов

бирательную комиссию по 
выборам в Енский сельский 
Совет народных депутатов 
в составе следующих пред
ставителей общественных 
организаций, общественных 
и трудовых коллективов:

Председатель комиссии 
Кузьминых Иван Евстигне. 
евич — от коммунистиче
ской организации рудника 
«Чалмозеро» горно-обогати
тельного комбината «Ков
дорслюда».

Заместитель председателя 
комиссии Селезнев Степан 
Иванович — от коммуни
стической организации руд
ника «Чалмозеро» горно-

обогатительного комбината 
«Ковдорслюда».

Секретарь комиссии Во- 
рожейкина Татьяна Алекса, 
ндровна — от организации 
Всесоюзного Ленинского 
Коммунистического Союза 
Молодежи рудника «Чалм
озеро» горно-обогатитель
ного комбината «Ковдор
слюда».

Члены сельской избира. 
тельной комиссии:

Варнаков Вячеслав Вла
димирович — от трудового 
коллектива горного участка 
рудника «Чалмозеро» гор
но-обогатительного комби
ната «Кс)вдорслюда».

Ефанова Лидия Трофи. 
мовна — от трудового кол
лектива строительного уча
стка №  3 СМУ-3 треста 
«Ковдорстрой».

Сплавская Галина Дмит
риевна •— от трудового кол. 
лектива рудника «Чалмозе
ро» горно-обогатительного 
комбината «Ковдорслюда».

Сидоренко Галина Фран
цевна — от организации
Всесоюзного Ленинского 
Коммунистического Союза 
Молодежи рудника «Чалм
озеро» горно-обогатительно
го комбината «Ковдорслю
да».

Председатель исполкома Н. Ч Е К У  РОВ. 
Секретарь исполкома А. Ж ЕЗЛ О ВА .

В соответствии со статья
ми 23, 24," 25 Закона РСФСР 
«О выборах в местные Со
веты народных депутатов 
РСФСР» исполнительный 
комитет Слюдянского сель
совета народных депутатов 
решил:

Утвердить сельскую изби
рательную комиссию по вы
борам в Слюдянский сель
ский Совет народных депу
татов в составе следующих 
представителей обществен
ных организаций, общест
венных и трудовых коллек
тивов:

Председатель комиссии 
Синицын Владимир Ильич—
от коммунистической орга
низации рудника «Ена» гор
но-обогатительного комби, 
ната «Ковдорслюда».

Заместитель председателя 
комиссии Карманова Клав-

ПО

Об утверждении состава 
сельской избирательной комиссии 

выборам в Слюдянский сельский Совет 
народных депутатов

РЕШЕНИЕ ИСПОЛКОМА СЛЮ ДЯНСКОГО СЕЛЬСОВЕТА

дия Павловна — от трудо- I от организации Всесоюзного
Ленинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи руд
ника «Ена» горно-обогати.

вого коллектива управле
ния рудника «Ена» горно. 
обогатительного комбината 
«Ковдорслюда».

Секретарь комиссии Под- 
лас Наталья Анатольевна—

тельного комбината «Ков
дорслюда».

Члены сельской избира

тельной комиссии: 
Лещинская Алевтина Але

ксандровна — от организа. 
ции Всесоюзного Ленинско

го Коммунистического Сою
за Молодежи рудника 
«Ена» горно-обогатительно
го комбината «Ковдорслю
да».

Павлик Николай Кирил
лович от коммунистической 
организации рудника «Ена» 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда».

Рубинович Нина Василь
евна — от коммунистической 
организации рудника «Ена» 
горно-обогатительного ком
бината «Ковдорслюда».

Шкляр Евгений Григорье
вич — от трудового коллек
тива горного участка №  1 
рудника «Ена» горно-обо
гатительного к о м б и н а т а  
«Ковдорслюда».

Председатель исполкома А. МОХОВ. 
Секретарь исполкома Т. СИМАКОВА.

К С ВЕД ЕН И Ю  
ДЕПУТАТО В

КО ВД О РСКО ГО
ГОРОДСКОГО

СОВЕТА

8 января 1980 года в 
10-00 во Дворце Культу
ры состоится 15 сессия 
( XVI  созыва) городско
го Совета народных де
путатов с повесткой дня:

Отчет о работе испол
нительного комитета го
родского Совета.

О бюджете города на 
1980 год и утверждение 
отчета об исполнении 
бюджета за 1978 год.

Об утверждении избирательных участков 
по выборам в Верховный Совет РСФСР 

и местиые Советы народных делутатои
РЕШЕНИЕ КОВДОРСКОГО РАЙОННОГО СОВЕТА 

НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

На основании ст. ст. 15, 
16, 17 Законов РСФСР «О 
выборах в Верховный Со
вет РСФСР» и «О выборах 
в местные Советы народных 
депутатов РСФСР» исполни
тельный комитет Ковдор
ского районного Совета на
родных депутатов решил: 

Образовать избиратель
ные участки в следующих 
границах:.

г. Ковдор
И ЗБИ РА Т ЕЛ Ь Н Ы Й  

УЧАСТОК № 44

(Центр — средняя школа 
№ 18)

Пер. Полярный, 6, 10, 12; 
ул. Слюдяная, 1, 3, 5, 7, -7а, 
9, П;_ул. Баштыркова, 5.

Р  У Л П Ь Ш
Ш К О В Л О Р
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И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
УЧАСТОК № 45

(Центр — вечерняя школа 
№ 5)

ул. Горняков, 1, 3, 5, 7;
ул Парковая, 4, 4а, 6а, 8, 
10, 12, 14, 16, 17, 19, 23, 31; 
ул. Кирова, 14, 15, 16, 17,
19, 20; ул. Строителей, 4, 6, 
6а, 8, 10; ул. Новая, 1, 2, 3, 
4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12, 14, 16, 
18, 20; ул. Гоголя, 8, 17, 18; 
ул. Победы, 36; ГР П  — все 
дома.

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
УЧАСТОК № 46

(Центр — средняя школа 
№ 23)

ул. Ленина, 15 (корп. 2), 
17 (корп. 1, 2, 3, 4), 17а,
19; ул. Слюдяная, 2 (корп. 1, 
2, 3), 4 (корп. 1, 2, 3);
ул. Кошица, 20; ул. Зеленая, 
13.

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
УЧАСТОК № 47

(Центр — клуб «Искра»)
ул. Победы, 3, За, 5, 5а,

7; ул. Горняков, 24, 26, 28; 
ул. Строителей, 21, 23, 23а, 
236, 24, 25а, 256, 27,36,38, 
40, 42; пождепо; переулок 
Северный, 3, За, 5, 5а 
«Промстрой-2», 2, 3, 4, 5 
ул. Кошица, 1, 3, 5, 6, 8, 12 
Микрорайон, 6, 7, 8, 9, 10.

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
УЧАСТОК № 48

(Центр—Дворец культуры)
ул. Комсомольская, 3, 3 

(корп. 2), За, 7, 7а, 9; 
ул. Школьная, 1, 3; ул. Зе
леная, 7, 9, 11, 20; ул. Ко 
шица, 13.

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
УЧАСТОК № 49

(Центр—Дворец культуры)
Микрорайон, 1, 2, 3, 4, 5, 

12, 13, 14, 15, 16; ул. Лени
на, 11, 13, 15.

8 ,
И,

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
УЧАСТОК № 50

(Центр — кинотеатр 
«Юность»)

ул. Кирова, 2, 3, 4, 7,
9. 10; ул. Победы, 4, 8,
16; ул. Зеленая, 4, 6, 8, 12, 
14, 16; ул. Парковая, 3, 7,
11; ул. Ленина, 1, 3, 7, 14,
18, 20; ул. Комсомольская, 
1 (общежитие); пл. Ленина, 
2, 3, 4, 5, 8; ул. Озерная — 
все дома; дома станции 
Ковдор.

пос. Слюда
И ЗБИ РА Т ЕЛ Ь Н Ы Й  

УЧАСТОК № 51
(Центр — сельский Дом 

культуры)
ул. Набережная, дома с 

1 по 24; ул. Центральная, 
дома с 1 по 8, 9а, с 10 по
19, 21, 22; дома с 23 по 30, 
30а, 32, 33, 34, 35, 36, 39, 
40, с 41 по 46; Центральный 
переулок, 1, 1а, с 2 по 10; 
ул. 1-я Горная, дома с 1 по

16; ул. 2-я Горная, дома с 
1 ио 18; ул. Космонавтов, 1, 
3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17.

пос. Куропта

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
УЧАСТОК № 52
(Центр — клуб 
пос. Куропта)

ул. Лесная, дома с 2 по 
9, с 10 по 14; ул. Комсо
мольская,'1, 2, 3, 5, 6, 9, 10, 
12, 14; ул. Почтовая, 1, 2, 3, 
14; ул. Школьная, 1, 3, 5, 7; 
ул. Енская, 1, 3, 5, 6;
ул. Речная, 1, 2, 3, 4; стан
ция Куропта — все дома.

пос. Лейпи
И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  

УЧАСТОК № 53
(Центр — контора 

подсобного хозяйства)
Дома 1, 3, 4, 5, 6, 7, 8.

пос. .Енский

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
УЧАСТОК № 54

(Центр — клуб «Кристалл»)
ст. Ена — все дома; посе

лок Енский — все дома.

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
УЧАСТОК № 55

(Центр — контора 
совхоза «Ена»)

поселок совхоза «Ена» — 
все дома.

пос. Риколатва

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
УЧАСТОК № 56

(Центр — клуб «Горняк»)
поселок Риколатва — все 

дома; ГР П  — все дома.

пос. КАЛЮЖНЫЙ

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
УЧАСТОК № 57

(Центр — клуб 
пос. Калюжный)

посёлок Калюжный — все 
дома.

пос. Аввагуба

И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН Ы Й  
УЧАСТОК № 58

(Центр — клуб 
пос. Аввагуба)

поселок Аввагуба — все 
I дома; станция Уполокша.

Председатель райисполкома Г. РУМ АКОВ. 
Секретарь райисполкома Г. ПАВЛОВА.

/



♦  РАБОЧЕЕ СОБРАНИЕ ф,-

Без 
рекламаций

Несмотря не успехи на
шего цеха, надо признать, 
трудно работали. Не хвата
ет рабочих основных про- 

■ фессий, особенно слесарей 
по ремонту.

Заметно выручили школы 
передового опыта. Счита
ем, что именно они помог
ли многим рабочим повы
сить мастерство. Участок 
коррундирования насосов 
часто испытывал трудности 
из-за нехватки квалифици
рованных слесарей. Тогда 
на участке решили созвать 
школу передового опыта.

Ее предложили вести луч
шему слесарю участка, ве
терану цеха А. П. Шпагину. 
И как результат — асе два
дцать человек, которые 
учились мастерству у А. П. 
Шпагина, повысили разряд. 
А у С. Е. Кувайцева, Л. М. 
Зайцева и В. А. Мастеркова 
— также учеников школы 
Шпагина — самые высокие 
разряды. В. И. Мастерков, 
например, вместе с А. П. 
Шпагиным и другими при
нимал участие в подготов
ке стенда для прокрутки от
ремонтированных насосов, 
И сейчас стенд действует. 
Качество ремонта подшип
никовых узлов резко улуч
шилось.

В этом году — ми одной 
рекламации. А все дело в 
том, что перед сдачей насо
са его работу проверяем на 
стенде.

В течение года участок 
неоднократно выходил по
бедителем в соревновании. 
А в начале декабря рапор
товал о выполнении годово
го задания. Выросла квали
фикация рабочих, выросла 
и производительность тру
да. Каждый из ремонтников 
в среднем перевыполняет 
ежедневно сменное задание 
на 15— 20 процентов.

Постарались и рационали
заторы участка. То, что ме
ханизировали загрузку пе
чей бакелизаторов — ре
зультат творчества всей 
бригады ремонтников. Рань
ше это была длительная и 
трудоемкая операция, а те
перь на загрузку печи ухо
дят . считанные минуты.

В. моечном отделении 
много, времени тратим на 
мойчу и обработку деталей 
насоса. Опять же все опера
ции вручную, а это не про
изводительно. Рационализа
торы (опять же участвует 
вся бригада ремонтников) 
решили механизировать 
мойку деталей. И работаем 
еще над тем, чтобы был 
стенд для обкатки малых 
насосов — 5-ГР.

М. СЕМ ЕНОВ,
токарь ремонтно-меха
нического цеха, пред
седатель цехкома.

С оглядкой 
иа тылы

Стершие машинисты эк
скаваторов собрались за
долго до назначенного вре
мени и, не, дожидаясь офи
циального начала, заговори
ли,. заспорили.

— Когда порядок будет, 
чтоб приехал и обменил 
инструмент без проволоч
ки?

— Загоняли экскаваторы 
с места на место, .месяц бы 
постоять в одном забое!

—- Эти БелАЗы из-за вся
кой ерунды по суткам стоят, 
а возить некому...

— Один командует; «Да
вай на полтора метра вы
ше». Другой тут же: «Спус
тись иа полметра ниже!» 
Кого слушать?

«Мастера слушать», —

парирует начальник участ
ка экскавации Наумов.

— А почему же вы в де
фектной ведомости подпи
сали окончание ремонта? —- 
это уже к жалующемуся на 
ремонтников. — Да и вооб
ще, на общерудничном Со
брании помалкиваете, в Ли
цо тем же ремонтникам Ие 
скажете,,.

В году уходящем только 
экипаж ЭКГ-4,6 N° 10 стар
шего машиниста Н, Ё. Дуря- 
гима справляется с обяза
тельствами, да близкие по
казатели имеет экипаж 
ЭКГ-8И № 2 старшего маши
ниста Н. Е. Попова. Осталь
ные отстали.

План не вырос. Те же 16 
миллионов 200 тысяч кубо
метров горной массы. Из 
них только 3 миллиона (по 
600 тысяч) пришлось на до
лю четырехкубовых экска
ваторов. Основная машина 
сейчас в карьере — воеьми- 
кубовые экскаваторы.

Итак, шестнадцать боевых 
единиц.

— Горной массы не хва
тит, —  шутят машинисты.

Угадав настроения, глав
ный инженер рудника В. С. 
Бондарь отрезал:

— Глядя правде в глаза, 
надо сказать: положение с 
технологическим транспор
том враз не изменится. Ме
ры принимаются, специали
сты комбината вплотную за
няты производственными 
вопросами ЦТТ, и в конеч
ном счете результат будет,

— Но мы вправе спросить 
себя, — продолжил главный 
инженер, — как используем 
тот транспорт, что сейчас 
выделяется на перевозку 
горной массы. Недогрузы в 
ноябре лежат на совести эк
скаваторщиков. Тем более, 
что предыдущие месяцы та
кого не бывало. И еще до
бавил: «Вот жалуетесь, что 
мало машин, А как ни про
езжаешь по карьеру, так и 
видишь очереди под экска
ваторами. Даже к Козинцу 
подъезжаю, а у него вере
ница. Оправдывается: ско
пились, Пока забой подчи
щал».

Теперь, когда наметилась 
тенденция: у водителя
БелАЗов как можно раньше 
начинать смену (начало 
смены встречают уже в за
бое), стали сказываться за
держки машинистов. На 
дальних экскаваторах маши
нисты могут появиться не в 
восемь часов, а в девять и 
даже в половине десятого.

Есть и еще другие за
держки:

6. Ф. Симонов, старший 
машинист ЭКГ-4,6 М® 14: 
«Прихожу к 16 часам, стоим 
на ППР. Надо снять редук
тор. Кран есть, но у кранов
щика смена закончилась, он 
угоняет кран из карьера. А 
ведь это не «газик», раз та
кую машину погнали, как же 
можно отправлять обратно, 
не доделав!».

П. М. Лебедев, машинист 
ЭКГ-4,6 N9 16: «Мало ре
монтники из РСП работа
ют, часа три за смену». На 
что возразил А. П. Попов, 
старший машинист ЭКГ-ЗИ  
№ 2: «Они не виноваты, мы 
их не обеспечиваем рабо
той. Не даем запчасти во
время, они и простаивают».

Чтобы выточить переход
ник (десять минут для то
каря), приходится побегать. 
Прежде всего надо найти 
механика. И при этом, если 
стоишь на ТО, одного, а ес
ли на текущем — другого. 
Иначе и слушать не будет: 
не я, мол, за это отвечаю. 
Направит механик к тока
рю. А токарь недоволен: 
«Замучали своими заказа
ми», Токарь механику не 
подчиняется, у него другой 
начальник.

Чтобы навести порядок 
надо серьезно разобраться 
Поэтому решено в будущем 
году после каждого плано
во-профилактического р е 

монта устраивать подроб
ный разбор, где будут на
званы все неувязки и их 
причины. Сейчас же есть 
оДин рычвг: влияющая на
премию оценка ремонтни
кам, да и этот рычаг мало 
используется. И стоят в ак
тах традиционные «четвер 
ки» за ремонт,

А исправлять положение 
надо. На участке понимают, 
что потери из-за | недостат
ков в ремонтной Службе 
могут быть куда большими, 
если экскаваторы будут ра
ботать с нормальной на
грузкой. А она немалая: 
59 смен на погрузке горной 
массы в месяц, 700 смен в 
год. Без прочных тылов это
го не сделаешь.

Е. ТРУБИН.

Цена 
минуты
, Помните случай на стро
ительстве административно
бытового здания цеха тех
нологического транспорта? 
Не пришли на площадку 
вовремя проектные перего
родки, смонтировала брига
да монтажников коробку 
без них. На кладку кирпич
ных перегородок пришлось 
бросить две бригады ка
менщиков. Кирпичи по эта
жам растаскивали, что на
зывается, «на животе»: зда
ние-то закрыто, никаким 
краном ни раствор, ни кир
пичи к месту кладки не по
дашь. Но сделали все-та
ки, и в сроки уложились.

На административно-бы
товом, ясно, просчитались. 
Учесть бы ,урок! Но ведь и 
на других объектах в этом 
году, где на тачках, где на 
носилках разносили камен
щики кирпичи для тех же 
перегородок. На корпусе 
крупного и мелкого дроб
ления, например, часа два, 
а то и три теряет за смену 
рабочий, обеспечивая само
го себя материалами. Здесь 
считать и считать. Каменщи
ку четвертого разряда за 
это время три квадратных 
метра кладки выложить, на 
десятерых — 500 квадратов 
за месяц. Иными словами, 
две-трй квартиры в жилом 
доме. Добавим к этому за
держки поставок раствора, 
какие часто случаются на 
площадках — крупная циф
ра выходит.

В бригаде 8. П. Заира иэ 
СМУ-1 половина каменщи
ков имеет удостоверения 
стропальщиков и монтажни
ков. Само напрашивается: 
нет возможности во время 
монтажа плит дать фронт 
работ каменщикам, пригла
си мастер или прораб на 
площадку одного-двух, и, 
пока свободны проемы, не
обходимое количество под
донов с кирпичом будут на 
местах. Выигрыш во време
ни самый прямой,

Два участка СМУ-1 в этом 
году перешли на метод уча
сткового бригадного подря
да. Есть возможность ма
невра: в зависимости от не
обходимости и условий
можно усиливать темпы ра
боты на том или другом 
объекте. Объектов много, и 
единственная бригада ка
менщиков нарасхват. Да и 
сами каменщики оценили
новый метод. Скажем, не 
поставили вовремя на пло
щадку неподрядной пульпо
насосной № 1 кирпич или 
раствор — сиди и жди. На 
подрядных объектах дело 
находится всегда, простои 
сведены к минимуму. А 
коль скоро есть возмож
ность сократить сроки, де
лать качественнее, почему 

делать?
И. МИХАЙЛОВ, 

каменщик СМУ-1.
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Владимир Павлович 
Кутков, директор музы
кальной школы:

4- Сегодня закончи
лись экзамены за первое 
полугодие. На прослуши
вании выступили все 237 
учащихся школы. Так что 
осталось только провести 
педсовет.

Александр Васильевич 
Иванов, председатель не
штатного юродскою 
спорткомитета:

Традиционная «Но
вогодняя лыжня» 3! де
кабря. Мало на три дня? 
А за весь год намного 
больше было? Вот будет 
районный спорткомитет...

Надежда Павловна 
Ермолова, заведующая 
ЗАГСом:

— Много хлопот, но 
все приятные. Семь пар 
станут мужем и женой. 
А еще торжественно за
регистрируем новорож
денного (всего во второй 
раз пробуем этот обряд). 
А новорожденный, Павел 
Скворцов, вполне заслу
живает такой церемонии: 
ои седьмой ребенок в мо
лодой семье Скворцовых. 
Отец — машинист экска
ватора, мать — марк
шейдер, оба работают на
руднике «Железный».

*  *  *

Вячеслав Васильевич 
Поточкин, художествен
ный руководитель крас
ного уголка треста «Ков- 
дорстрой»:

— Утренники для де
тей работников треста, 
а также по традиции для 
детей работников КБО 
и железнодорожнойЧ-таи- 
ции. Новогодние балы 
для Проживающих в об
щежитиях. В этих пред
ставлениях заняты псе 
участники художествен
ной самодеятельности.

Геннадий Васильевич 
Звегинцев, начальник 
АХО Ковдорского ГОКа:

—- На эти дни переква
лифицируюсь в началь
ника празднично-поздра
вительного отдела. Вме
сте с еще одной сотруд
ницей временно органи
зованного отдела — Сне
гурочкой — мне в роли 
Деда Мороза предстоит 
поздравить более 300 
юных граждан Ковдора 
и вручить подарки.

Анна Николаевна Нев
ская, заведующая произ
водством кулинарного 
магазина:

— Разнообразный ас
сортимент тортов, пиро
гов будут готовить наши
кулинары с 8 часов утра 
и до 20 вечера и 30-го, н 
даже 31-го. А для же
лающих самим изобрести 
домашний пирог: тесто
слоеное, дрожжевое, 
сдобное.

Светлана Акимовна 
Зощук, начальник Ж ЭУ  
№ I Ж К У  Ковдорского 
ГОКа:

— Окончены посеще
ния заядлых неплатель
щиков за квартиру, за 
электроэнергию на дому. 
И хотя мы вправе пре
поднести сюрприз и от
ключить электроэнергию, 
йместо этого разошлем 
новогодние открытки и... 
пожелания платить свое
временно за свет.

УНИВЕРСАМ
Пройдет немного време

ни и новый магазин в три
надцатом микрорайоне при
мет первых покупателей. 
Торговая площадь магази
на —■ 434 квадратных метра, 
немногим меньше, чем у 
гастронома «Горняк»,

В зале шесть кассовых 
аппаратов, расчет с поку
пателем будет длиться не 
1,5 минуты, как в любом 
магазИйе города, а всего 45 
— 50 секунд. Отдельно — 
касса-экспресс. За штучные 
товары, одну, две покупки 
можно будет бьтстрее рас
платиться именно в этой 
кассе.

Магазин будет состоять 
из двух отделов: самооб
служивания и стола-зака- 
зов. Это тоже новинка для 
Ковдора. А поскольку это 
Универсам, то, разумеется, 
к услугам покупателей — 
расширенный ассортимент 
товаров. Кроме продоволь
ственных, на прилавках бу
дут кухонные принадлежно-

Перед 
контрольным 
флажком

В воскресенье — торжест
венное закрытие городско
го шахматного чемпионата. 
А завтра — две последние 
партии, в них решается су
дьба второго места: Каш-
кии или Тарасов.

Во второй группе турнир 
завершился. Победил Б. 
Крылов с результатом 12 
очков из 15.

Второй-третий результат 
показали А. Белоножко и 
Р. Ворончихин — по 10,5 
очка. В пятерку вошли так
же Б. Стручков и С. Кули- 
иич.

На закрытие турнира 
(воскресенье, 14 часов) 
приглашаются все участни
ки, болельщики, а главное 
— представители спортив
ных организаций, предприя
тий.

В. ЗУБАТЕНКО , 
главный судья турнира.

Начальный 
вес

На товарищескую встре
чу тяжелоатлетов в Киров- 
ске съехались штангисты 
Мурманска, Мончегорска, 
Апатитов и Ковдора. В со
ставе ковдорской команды 
на помост вышли шесть 
спортсменов. Во всех весо
вых категориях спор за по
беду был напряженным.

Тем приятнее отметить 
первое место в весе до 75 
килограммов помощника 
машиниста бурового станка 
рудника «Железный» Ана
толия Крутенева. Призером 
в категории до 100 кило
граммов стал ветеран тяже
лой атлетики Ковдора 
электрослесарь у ч а с т к а  
дробления Леонид Кузне
цов.

Неплохо выступили и 
легковесы Николай Са- 
моцкий, монтажник

сти. Экономить время по* 
купа геля во многом помо
гут фасованные товары.

Хотелось сказать несколь
ко слов и об эстетическом 
оформлении магазина. Сте
ны отделаны красивой гла, 
зированной плиткой, само 
по себе помещение простор
ное, светлое. Красиво отде
ланы и подсобные фасовоч
ные помещения, подвалы. 
Хорошие подъездные пути 
для транспорта — три от
дельных въезда.

Словом, м а к с и м у м  
удобств для покупателей, и 
для обслуживающего пер̂  
сонала.

М. ГО НЕЦ КИИ, 
инженер по организа- 1 
ции торговли ОРСа 
Ковдорского ГОКа.

Красивым будет интерьер 
Универсама в тринадцатом 
микрорайоне. Об этом поза
ботятся отделочники, кото
рые заканчивают отделку 
торгового зала и подваль
ных помещений магазина.

Фото Н. Ганиевой.

~ф СПОРТ ф
зрпметаллургмонтажа» и 
Владимир Гращенков, во
дитель цеха технологическое 
го транспорта.

Возможности повышать 
мастерство сейчас у нас 
есть: выделено помещение 
для тренировок. Желающие 
могут записаться в нашу 
секцию.

А. ЧАЩИН, 
слесарь цехд, КИПиА 
Ковдорского ‘ ГОКа.

Продолжение 
в 1980

Прошли очередные кубко
вые встречи в мини-фут- 
больном чемпионате. За 
помнилась игра «Ремонт
ник» — «Обогатитель-П», 
в упорном соперничестве 
равных команд победили 
футболисты РСП со счетом 
4:2. «Кварц» добился круп
ной победы над «.Стартом.»,

Заканчиваются матчи од« 
ной шестнадцатой финала. 

Суббота, 5 января I
Спорткомплекс.
10.00 «Бессмертник» —i 

«Ремонтник-П».
10.45 «Полярные Зори»—■ 

«Север».
11.30 «Комсомолец» — 

«Кристалл» (Слюда).
12.15 «Юность» — «Гор

няк».
13.00 «Искра» — «Шах

тер» (Риколатва).
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Мария Ивановна Пав
лова, паспортист-дело- 
производигель Ж К У  Ков
дорского ГОКа:

— Новый год встрева
ют с новыми советскими 
паспортами более треть
ей части жителей города. 
И в предновогодние дин 
поток посетителей по 50 
—60 человек в день. Ну, 
а Дедам Морозам и Сне
гурочкам обещаем обме
нять паспорта вне очере
ди.

*  *  *

Нина Михайловна Сер
геева, кассир станции 
«Ковдор»:

— Оформляем коллек
тивные заявки на экскур
сии. Три такие заявки 
уже оформлены. Школь
ники ковдорских школ во 
время зимних каникул 
побывают в Ульяновске,
Москве, Одессе.

*  *  *

Петр Иванович Чуху- 
тов, мастер СМУ-2:

— К  Новому году пре
дусмотрена времени,1Я 
подача руды по 72-му 
конвейеру от ККД-2 и 
КСМД. Сегодня в 22 й 
конвейерной галерее уже 
работают металлурги, 
электрики, сантехники. 
Последние три дня стро
ители будут заниматься
закрытием галереи,

*  *  *

Петр Сергеевич Фи
липпов. шофер цеха тех
нологического транспор
та:

— Свыше двадцати во
дителей цеха досрочно 
выполнили план четырех 
лет пятилетки по горной 
массе. На моем трудо
вом календаре — коней 
января 1980 года. Так 
что Новый год встречаю 
второй раз. На смену 28 
и 31 декабря. Если не

 ̂подведут дороги, вывезу
! сверх задания на сорока-
тоннике около 1000 тонн. * * %

Юрий Александрович 
Синельников, мастер 
СМУ-3 треста «Ковдор
строй»:

— В  предновогодние 
дни приятный сюрприз — 
вручили ключи от двух
комнатной квартиры. Так 
что к предновогодним 
хлопотам прибавились
хлопоты новосела.« * *

Виктор Александрович 
Вцтоль, председатель 
правления городского об
щества охотников и ры
боловов:

— В  помещении прав
ления общества (Микро
район, 13) можно купить 
товары от крючков и ле
сок до лодочных мото
ров, будут и ружья. По
следние дни года одно
временно и последний 
срок обмена охотничьих
билетов, не опоздайте.

« * *

О л ь г а  Николаевна 
Троцко, агент транс
агентства:

— И всегда под Но
вый год много заказов на 
транспорт — перевозить 
праздничные грузы в 
школы, детские сады. А 
сколько еще новоселий— 
ведь заселяется новый 
дом на улице Баштырко-

Геннадий Степанович 
Букатенко, бригадир сле- 
сарей-котелыциков ре- 
монтно - механического 
цеха:

— Много надо успеть. 
Закончить контейнер- 
распределитель для пус
кового объекта очи
стных сооружений и еще 
заказ нового детсада.

'♦  НА ФАСАДЕ ЗДАНИЯ — 1979

Жилой
д о м

Засветились окна еще од
ного дома, дома № 3 ча 
улице Баштыркова. 87 се
мей отметят здесь новоселье 
вместе с новогодними празд
никами.

Планировка удобная, как 
и во всех панельных домах. 
Но учтены и пожелания: в 
прихожих сделали не толь
ко антресоли, но и встрои
ли шкафы. Вокруг здания 
бетонированные подъездные 
дороги. Их сделали еще 
осенью. Оценят новоселы и 
то, что на первом этаже раз
местятся сберкасса и при
емный пункт белья. Уже ус
танавливается оборудова
ние, мебель. Так что откры
тие их не задержится.

Стены лестничных площа
док окрашены в салатовый, 
бежевый тона. И вот уже в 
подъездах детские коляски, 
В  семьях почти трети но
воселов — по три ребенка, 
Квартира Татьяны Иванов
ны Ершовой. У нее пятеро 
детей. Двое старших живут

отдельно. А трое младших — 
Татьяна, Тая, Надежда, пе
реехали с родителями в 
трехкомнатную квартиру.

Год назад после оконча
ния Новочеркасского инже
нерно-строительного инсти
тута приехал , в Ковдор по 
направлению молодой ин
женер Юрий Александрович 
Синельников. Работает мас
тером в СМУ-2. Ему с семь
ей тоже выделили квартиру 
в этом доме. По-соседстау

будет  жить еще одна семья 
плотника СМУ-2 Н. В. Ипа
това. Николай Владимиро
вич — ветеран'строек Ков
дора. Он с женой воспиты
вает троих детей. Семье 
Ипатовых вручили ключи от 
трехкомнатной квартиры.

Семья бригадира из 
СМУ-3 Александра Алексе- 
евского тоже переехала в но
вую Двухкомнатную квар
тиру. Ему квартиру выде
лили, как лучшему произ-

водственннку. ,
Приступил к исполнению 

обязанностей дворник: уже 
расставляет бачки для пи
щевых отходов, расчищает 
тротуары от снега. Улица 
Баштыркова растет. По
одаль строится еще один 
такой же дом.

А. ТУКТАРЕВА ,
управдом Ж К К  треста
«Ковдорстрой».* * *

Фото Н. Ганиевой.

0  КАКАЯ ТЫ 
НАРЯДНАЯ

Дом пионеров организует 
новогодние праздники 30 де
кабря в профилактории и
городской больнице, а 31-го 
ученики 5—6 классов при
мут участие в утреннике на 
елке в средней школе № 17.

2 Января в Доме пионе
ров загорится праздничный 
огонек. В этот же день бу
дет проведен конкурс 
сунков «Мы рисуем ново
годний праздник». 3 января 
— поход на лыжах в зимний 
лес. А 4 января у новогод
ней елки соберутся участни
ки самых рашых кружков 
Дома пионеров.

За развлечениями не за
были и о деле. 6 января со
стоится операция «Живи, 
книга». Ребята будут пе- 
чнгь книги в детской биб
лиотеке.

Будут также организова
ны веселые старты.

С. ЬАР.ПЯЕВА.
• методист Дома пионе
ров.

Редактор Я МАХЛМН.

ф  УЧИСЬ, БАБУШКА
— В прошлом году Дед 

Мороз принес мне елку с 
игрушками!

— Мне солдатиков!
— А мне два подарка!
— А мне костюм .. ба 

бушка Маруся прислала, — 
вздыхает Сережа Евдоки
мов.

ф  НАМЕК
— Приходите к нам в гос

ти — весе 1ыми будете! — 
обещает Люба Маскаева.

ф  КАНДАЛАКША 
ГЛАВНЕЕ

— Какие города вы знае 
те?

— Москва. Ленинград, 
Мурманск, — перечисляют 
ребята.

— В отпуск!—Добавляет 
Алеша Павлов. И многие 
соглашаются с ним.

— А Кандалакша — са
мый главный город, — объ
являет Ира Чухутова.

— Почему?
—  Потому что из Кан -, 

далакши поезд идет пря
мо в Ковдор!

Ф  ДЕЛАЙ КАК Я
— Не уходите, я вам 

пример хочу показать, — 
попросил Олег Нестеров.

— Какой?
— Как прыгать с дива- 

нэ!
н. ПОПИХИНА, 

воспитательница яс
лей-сада «Теремок».

ф  МАМА. НЕ ПУГАЙ!
Четырехлетний сын при

шел домой из детского са
да с кашлем. Мама огорче
на!

— Опять снег на прогул
ке ел? Посмотри в зеркало, 
сколько у тебя в глазах 
снежинок!

— Он посмотрел и гово
рит:

— Это не снежинки, это 
зайки от света.

Ф  БУКВА СЮДА, 
БУКВА ТУДА

С ним же мы были на 
приеме в смотровом каби
нете. Дома он пожаловаз- 
ся:

— Я не пойду больше к 
кожаному врачу.

Ю. ЕЛ И С ЕЕВ , 
шофер автотранспорт
ной конторы треста 
«Ковдорстрой».

ф  ЖИЗНЕННЫЙ 
ОПЫТ

Воспитательница с груп
пой детей рассматривает 
книгу. Галя Калачева (три 
с половиной года), самая 
маленькая по росту, тоже 
пытается заглянуть, но ей 
это не удается. Тогда она
идет в кукольный уголок,
берет на руки куклу, подхо
дит и говорит:

— Пропустите, пожалуй
ста, с ребенком.

ф  ПРИЧУДЫ 
ПОЛЯРНОЙ н о чи

Витя Богадаев (два с по
ловиной года), увидев на 
небе яркий молодой месяц, 
подбегает к сестре-воспита- 
тсльнице и огорченно гово
рит:

— Тстя Лена, посмотрите, 
солнышко сломалось!

1 Л. СОБОЛЕВА, 
воспитательница яс
лей-сада «Теремок».
Ф  СТРАНА ЛЕТА

Как-то в апреле мы уез
жали из Ковдора в отпуск. 
Утром проснулись уже да
леко от дома. Снег в лесу 
таял, видны большие про
талины. Руслан увидел и 
закричал:

— Папа, смотри, кусочек 
лета!
ф  НЕ ВЕРЮ ТВОИМ 

ГЛАЗАМ
Шли с. моря. По дороге 

встретили грузовик, на нем 
везли коров. Машина поче
му-то остановилась. И папа 
решил показать Руслану на
стоящую корову. Поднял 
его на руки и говорит:

— Смогри, это — корова.
Руслан подтянулся, по

смотрел и сказал:
— Что ты папа, это же 

верблюд!
ф  ВСЕ ХОРОШО.

МОЖНО СПАТЬ
Оксана просит рассказать 

сказку. Я отвечаю, что 
сильно устала, расскажу в 
другой раз. Она соглашает
ся и говорит:

— Ну хоть кончало рас
скажи, мамочка.

Ф  АВТОБИОГРАФИЯ
Оксана мечтает:
— Закончу садик, потом 

школу, буду ходить в ин
ститут, сражу сынка и ста
ну бабушкой.

В. и Л. ЗАСТАВСКИЕ, 
работники у ч а с т к а  
дроблен и я . обогати
тельного комплекса.

СИГНАЛ УСЛЫШАН 4  
4 СИГНАЛ ДАН —

© БЕЗ СОСЕДЕЙ

Пенсионерка А. Иванова 
в заметке «Сквозь строй» 
(«Рудный Ковдор» за 14 
декабря) сетовала на не
удобства, которые ' достав
ляет покупателям кулинар
ного магазина гастронома 
«Полярный» соседство вин
ного отдела.

Редакции отвечает заме
ститель начальника ОРСа 
Ковдорского ГОКа А. И. 
Гордиеико: •

— По плану мероприятий, 
связанных со специализа
цией торговой сети, намеча
ется в ближайшее время, не 
позднее 1 января 1980 года, 
перенести винный отдел чз 
гастронома «Полярный» в 
специализированный винно- 
водочный магазин на улице 
Горняков.

ОТ Р Е Д А К Ц И И .  Подходит * 
концу М еждународный год ре- 
Венка, а с ним и конкурс « э в 
рика!*-. Редакция благодарит 
участников и постоянных чита 
телей за участие и надеется, 
что нрняычка внимательно вслу
ш иваться в вы сказы вания млад
ших членов семьи станет для 
читателей «Рудного  Ковдора» 
традиционной.

0  ВЫИГРЫШ 
БЕЗ ПРОИГРЫША

В соответствии с поста
новлением П К  КПСС и Со
вета Министров СССР пога
шение облигаций Государст
венных займов, имеющихся 
у населения началось с 
1974 года.

Первыми гасились обли
гации Государств е и-и о г о 
двухпроцентного займа 1948 
года, а затем второго Госу
дарственного займа восста
новления и развития народ
ного хозяйства СССР, выпу
щенного в 1947 году, треть
его Государственного займа 
восстановления и развития 
народного хозяйства СССР, 
выпущенного в 1948 году.

25 декабря 1979 года на
чалась оплата сберегатель
ными кассами, вошедших в 
тираж погашения облигаций 
четвертого Государственно 
го займа восстановления и- 
развития народного хозяй
ства СССР, выпущенного 
в 1949 году.

Сумму погашенных обли
гаций можно внести во 
вклад или приобрести обли
гации Государственного 
3-процентного внутреннего 
выигрышного займа 1966 го
да. Облигации этого займа 
свободно продаются и поку
паются в сберегательных 
кассах. Ежегодно по нему 
проводятся восемь тиражей 
выигрышей. Очередной ти
раж состоится 30 декабря 
1979 года в городе Москве 

И. ШИК ОВД, 
заведующая централь
ной сберегательной 
кассой As 8017.

ДЕПУТАТЫ
> Мурманского областного, 

Коадорского районного и 
Ковдорского городского 
Советов народных депута
тов ведут прием в январе 

я помещении горисполкома 
С 14 до 18 часов:

по воскресеньям — е 10 да 
18 чадов.

Администрация банно- .< 
прачечного комбика- 

| та.
ЕЩЕ НЕ ПОЗДНО 
Все продовольственны*

магазины 28, 29, 30 и 3.1.
4 января — Я. С. Афа- декабря работают по обыч- 

насьева, 9 января — А, Б. ному распорядку дня. 1 яи. 
Суетин, 11 января — Р, К. варя гастрономы «Поляр- 
Пономарева, 16 января — ный» и «Горняк», магазин 
Р. Н. Рубаненко, 18 января «Хлеб» (ул. Зеленая) от. 
— Н. Н. Артеменко, 23 ян- крыты с 12 до 19 часов, 
варя — Е. Н. Козлова, 25 Остальные магазины не ра- 
января — Т. Ф. Герасимчук. ботают.
ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ 

ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ 
ОКТЯБРЯ

1 января — «Клеопатра», 
в двух сериях (17, 20).

5 января — «Повар и пе
вица» (14, 16, 18); «Конек- 
горбунок» (12-30).

6 января — «Рыцарь без 
доспехов» (12-30); «Капи
тан» (14, 16, 18).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

28 и 31 декабря — «Иши 
вегра...» (28-го: 12, 16,
18-15, 20, 22; 31-го 
16, 18-15, 20),

Промтоварные магазины 
открыты в субботу и во
скресенье, 29 н 30 декабря, 
полный рабочий день.

31 декабря промтовар
ные магазины работают до 
17 часов. 1 и 2 января — 
закрыты.

» * *
Приобретая елку в ма

газине «Сказка» не забудь
те взять квитанцию, ее не
обходимо сохранить.

* * #
Магазины ОРСа прини

мают предварительные зя- 
12, 14, вазы на товары достаточно

го ассортимента, Г1о жела-
29 декабря — «Фронт без нию покупателя товары

флангов», в двух сериях (12, м°жно доставить на лом.
15, 18-15, 21). Ковдорского ГОК*!

30 декабря — «Фронт за , ,  * * *
линией фронта», в двух се
риях (12, 15, 18-15, 21).

1—2 января — «Жандарм 
женится» (13, 14-30, 16,
17-30, 19, 21).

КОГДА В ОТПУСК?
Дирекция 

Ковдорского

Парикмахерские, располо
женные на ул. Кошица, 13, 
ул. Кирова, 5 и ул. Слюдя
ной, 3—30 декабря открыты 
с 7 до 22 часов, 31 декабря 
— с 7 часов до 21 часа; 

п р о ф к о м  парикмахерская на ул. Слю- 
горно-обога- дяной, 1 — 30 декабря от-

тительного комбината при- крыта с 11 до 20 часов. 
_нимают и рассматривают до Ателье 29 декабря откры- 
29 декабря 1979 года заяв- то с 10 до 20 часов, 30 де. 
лания, жалобы работников к а б р я  — с 12 до 18 часов, 
ГОКа по вопросу отпусков з| декабря — с 10 до 20 
на 1980 год. часов.

В ОТПУСК — . . .
С ПУТЕВКОЙ Дополнительный приго-

В профкоме Ковдорского родный поезд отправляется 
ГОКа имеются путевки: с из Кандалакши в Ковдор
3 января — в дом отдыха 30 декабря н I января в 22 
«Красные Зори» (Одесса); часа 35 минут; из Ковдора * 
с 13 января — в пансионат Кандалакшу — 31 декабря 
«Петрово—Дальнее» (Мо- и 2 января в 7 часов 35 ми- 
сква); с 13 января — в са- нут.
наторий «Драугисте» (Дру- ТРРЦ УЮ ТГО !
скининкай), заболевания эр- , • ” С ВУП Л  ь.Я1
генов пищеварения; с 13 ян- Базе отдыха «Рубиновое» 
варя — в санаторий «Север- объединенного постройкома 
ная Ривьера» (Ленинград); треста «Ковдорстрой» сроч- 
заболевание органов кро- 1,0 директор, завхоз, два 
яообращения; с 24 января сторожа. За справками об- 
— в санаторий «Череха» ращаться в отдел кадров 
(Псков), заболевание орга- треста. (ул. Комсомольская,

1, тел. 88-87).
Жилищно . коммунальной-'

нов кровообращения.
ПРИМИТЕ 

К СВЕДЕНИЮ
Пункты приема белья в 

стирку с 1 января 1980 го
да будут открыты с 9 часов 
до 19 часов (с 13 до 15 ча
сов .— обеденный перерыв).

Баня по средам и четвер- ________ ____  ___________
г а м  б у д е т  о т к р ы т а  С 13 ДО печатали на ротационной маши-
21 ч а с а , п о  п я т н и ц а м  и суб -  не ю ' н - В е р ш и н и н  и на
б о г а м  —  Г  10 я л  09 плоскопечатной машийе' Я .  В .оогам — с 12 до 21 часов; Ро м а н о в а .

конторе треста «Ковдор
строй»— сантехник.

Этот номер газеты  в тийогра- 
фнн «Канд алакш ский  ком му
нист» набирали линотипистки 
М. П. К О Н О В А Л О В А , И. В. 
Г А Ш Е В А ,  верстали Н. П.' Ж А - 
Р А В И Н А  н В. А. КОСТИНА, 
клише нарезал В. A. I АЛЬП ЕВ
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